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ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTIVA 

DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACI

ÓN EE MADRID,EL DIA 4 DD EN~Ra@ DE YIL NOVECWENTOS 

VEINTICUATRO. 

Abre lasesi6n el compañero Francisco Alvarez, a las 

siete de latarde con asistencia de los compañerox Muiño. 

Pedroche, cesar Martinez, Pedro s,nchez, Diego Fern,ndez, 

G!menez y Egido , que actúa de Secre\tario de actas. 

se presenta el compañero citado por la Ejecutiva pa~ 

ra informarle de la comunicé3iCi6n de 1 lE\_Seccion dei Albañ;

les sobre el acuerdo de ésta de hacer una hoja especi a l 

para ~a sec616n de la que ee e c~rgan de redactar ellos 

y de sufragar su coste, unicamente que iendrá que firmar -

la para~a censura como las demas nuestros. 

se trata de la petici6n del sr. Cabrera, para in

sertar anuncios en el.pariÓdico. Egido dice que le dijo 
-qu~ vinia de parte del compañero Reda:,ndo, y este 'dice 

que habl6 con el sobre este asunto, y que el le dijo que 

no tenia que ver nada con estacuesti6n. y Egido le ha con

te]}'Stado qi.e no es.taba diep'7uesta la\Federaci6n a insertar 

anuncios,por qµe la falt+spacio para insertar el ori

ginal. Ha quedado en venir por 14contestación mañana. 

· Se acuer_da decirle que no se admiten anuncios. 

DE BENITO PfREZ. 

se presenta el comparero Benito Pérez, citaro por la 

Ejecutiva parap.e expliqu~ lo q.e se h~denuntiado aqui 

sobre que las dificultades en la& obras las arregla

ban a·qui con· din e ro en la Eje cu ti va. Este compañero 

4iega que ei h~ya dicho es~, que 10 que el ha dicho 

ha sido que el encargaro de la casa Monnoyer sr. Gustavo 

que se pasaba laFederac16n por tales ••• y que el arreg l a

ba estos asuntos con dinaro enseguida, y que esto está 

dispuesto a sostenerlo delante de éste señor. 

La Ejecutiva le dice que a el lo qi.e se~ le pregun-
~ 

ta es sobre lo qi.e ha dicho en la obra de que lo que 
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ha ocurrido lo arreglaría el patrono con dicnero aqui. 

El lo niega, y se retira. 

DEL SENOR ARGOTE. 

se presenta el señor Argote citado por la E)e 
. 

cutiva para consultarle sobre si conviene plantear 

en e 1 Tribunal Industrial el cobro de lo que la cor:r;efl

ponde a la vtuda del compañero Tasende, muerto en el 

accidente de la calle de Breton de_ los Herreros 35 , a 

la que la compañía aseguradora ofrece el, jornal de 

dos años , quitando los domingos, a lo cp..e se niega és

ta compañera. El señor Argote dice que la conviene co

·btar estas pesetas, paes si lo lleva al Ttibunal Indus-

trial 1~ van a marear y no hay mas que un caso que em 

el Tribu ;al sepremo , que haya tallado por ~ue se pague 

los domihgos, y en cambio yendo muy deprisa, tardarán 

seis o siete mese3 en cobrar J se exponQ a no cobrar 

los domingos. Asi que su opinion es la\p.e· que debe co9 

brar. se retira. 

DE LA OBRA DE ALCAÚ 40. 

Be presenta eA encargado de 

de Alcalá 40 , citado para aclarar 

pido de cuatro cuadrillas el sábado 

1afobra de la calle 

el porqué del des

Último. 

Dice que ha tenido que despedir a estas cuadri~ 

llas por que no tiene donde entretenerlas ,mientras no 

pongan unas carreras de hiL,ierro en lo qi.e son medianeri

as con la caea vieja, para hacer salones corridos en 

la planta baja y #isoe primero y segundo. cuando hayan 

hecho esta obra los cerrageros podrá recibír hasta· ve~ 

inte cuadrillas. se retira un momento para consultar 

con el personal, que está esperando en el salon, y 

dicen que 10 que ha dicho el ertcargado no ~es cierto, 

y que ha ellos los han despedido por represalias y 

que despues de nespedir1os a ellos ha recibido a va

rias cuadrillas en la obra de la calle d~ santa Ehgra-

cia . se 1os prengunta en que cons~sten 10 que ellos 
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llaman represalias. Dicen que por que lo hal:Ía tomado 

con ellos el encarga(t). La Ejecutiva los dice que si es 

por alguna cuesti6n de l➔organización. Dicen que no. 

se retiran un momento J entra el encargado y se le 

pregunta si tiene inconveniente en que se resualba es

ta\cuestión en presencia del encargado • Dice que no. 

Entra el personal y despues de varios escarceos entre 

ellos y eA enéargado y la Directiva, se queda aclarado 

que la cuadrilla que han recibido en otra obra es una· 

qúe estab~suspendida de ~a semana anterior en otra obra 

y a un peón de mano que le han puesto a gastar materift 

al, pero en obras distintas de la de este litigio. 

se retira el encargad) y se le dice por lfjecutiva 

que se le mandará lacontestación de lo que se acuerde. 

Al personal se le dice que mientras no reciba per

sonal nuevo no podemos obligarle a que reciba a los 

que ha suspendido; que si esto ocurre nosotros le o-
~ 

~ligaremos a que los reciba. Dicen que no tienan inte-

r~é en volver a la obra. Hay un peón que dice que el 

es el mas perjudicado por que su oficial se accidentó 

y qe ah el no le querian dejar trabajar. se le dice que 

cuando, se accidenta el oficial no se le pueddaxii:i ir al 

patrono que t enga al peón si este no quie r e o no puede 

colocarle · en 1f hra. Generalmente colocan a estos peé 

nes, pero no se los~uede obligar, asi como si los colo

can como peones sueltos y no los pagan aras que con a

rreg o al iornal de peón.. suelto tampoco se los puede 

exigir que le paguen como peón de maro. se lo ofrece nue

vamnete que si reciben personal la Fede ra ci6n rec l ama

rá que sean ellos los primeros.Y se retiran. 

C O M I 8 I O N GESTOR A. 

La Comdtion Gestora dacuenta de las denuncias 

tramitadas en las siguienetes obras:Una en la calle 

de l Barquillo del Patrono sscristan Hermanos que ha pa

gado al ~e~pedido las dos semanas de jornal a siete cin-
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cuenta, descontandole !l día de Navidad. otra en la 

-
calle de Alcalá esquina a la de Sevilla, que el patro-

no Valcarcel, tiene personal que no es asociado y que 

trabaja diea horas por una peseta ~enos de jornal que 

18\fstipuladas en las bases de esta seccmón. Lam Ges- · 

tora dice _ que los h+rometido despedir a una cuadrilla · 

que tiene de los que han trabajado en Madrid-Parie, y 

que se asociarán los que no lo esten y que si le .quita 
1 

la Eederación los a.1lafiañiles que tiene trabajando que 

le ande 1asecc1ón embaldosadores que si le manda embal

dosadores bue-nos el no tm•ne inconveniente en pagarlo'S 
' 

doce y trece pesetas de jornal. otra en la callé• de~ -

Principe I7, que sol~citan permiso paratrabajar horas 

extraordinarias si hubiera necesidad de ello, pues es

tan haciendo unos recalzos por puntos en les muros y 

para si se diera e l caso de tener que quesarse una 

hora ó mdos hasta cerrarle poder hacerlo. La Gestora 

es de opimion que d. tá justificado y Muiño 'dicé,x que se 

le hadado la autmrixación al encargado • otra en el Mi

nister i o de Hacienda que estan reformando los tejados 

para hacer azotea 1 preguntan su pueden quitar la ar~ 

madurada tod~ un tejado • se los hadicho que pueden a 
hacerlo pero que tiene que lle~ar una\(!uadri1ia~ de aar

pinteros de armar. otra e~ laNueva Pl~za de Toros, que 

han desped i do al denUlllcian'te si~ causa l).ust1f1cada. 

La Gestora dice qi.e le hadespedido e1 . sáodado el •liste-

ro y Muiño dice que se p esentó ~tpllÍ embriagado y se 

acuerda dar por temninada esta denuncia.otra en la calle de 

J orga Juan .der·patrono Justo Lloqu1s, que ha despedd-

do al denunciante y su peón por exigirle que r l~ pague 

con arreglo a bases. pues paga a los of iciales a 9 pe -

setas y a ios peones sueltos a 6. La Gestoradice que 

no hareclamado nada y ~ue hay dos munhachos quelos 

pagaa 7 peset a s y que los na des pedido por falta de 



5 
material y que cuando tenga tajo los recibirá. 

otra contra el patrono Benito de castro, que en la 

obra de lacalle del General oraá van las medianerias 

de sencillo y que los cargaderas son bastante medianos 

y que hay peones que los paga a 6 y 6, 50 pasteas; las 

vobedillas tiene I,70 y van de tablare y encascotadas, 

Los patios de Diego de León los han cmjido a jusaados 

en siete semans y los han termonado en una los albañi

les,. El d~legado Antonio Melina a coji do ajustado un 

#iso en tres aemans y lo h8ferm~nado en una, de tendi- , 

do. La Gestora haestado con el patrono y h~comprobado 

que todo lo denunciado es cierto y acaso algo mas, y 

el patrono_h1dicho quetJ.os que ganan 6 pesetas es un 

sobrino suyo y su peón y que haqued~do en recibir una 

cuadrilla si se . le manda. por l~edetaci6m.Muiño, dice 

que ha mandado al compañero Alberto Tapia ., que ru, en

cargoo. o. de~ la obra del 11trono Pellejero en el Paeao de 

las Delicias, y que le hadado instrucciones en la forma 

que va con este patrono. otra en los Altos de Maude s ~ 

d el patrono Facundo Moreno, que no hay delegado y que 

los peones trasdosan. Han quedado en nombrar delegado 

,.. y que hey un peón de maono que está trabadossndo y que 

han prometido corregitlo. otra en la Plaza de Maret, 

(Prosperidad) _que no hay delegado y que no hay peones 

de mano. (Es t ·a obra· es· la que se hundió el }I de dic·i

embre y que las causas dei hundimie nto son l➔mala cons

truccion que lleva) La Gestoradice que si hqy delegado 

?fl'O que h!IJY no ha ido a trabaJ ar y el encargab a pro

metido poner peones de mano, y que no han podido averi

guar quien es el arquitecto ni en propietario. Otra del 

patrono Máximo Marín • calle de Marcenado• que tienen 
los estuquistas ajustados los blanqueos y que no 

quier poner entremezclados a loe albañiles con ellos. 

La GestoTa dice qi.e ha qsacado la convin~ion de que ti e

nen aJu~tado aquel ~ajo los estuq~istas y que ha pro-
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metido poner albañiles con los estuquistas. otra contaa 

laCompañié del Subsuelo, que está efectuando despido 

alrmantes✓ en varias tajos y que habia comenzado tajos 

nuevos. La Gestora 1nformade que el despido obedece a 

que el trabajo se termina y que mientras no habran H 

nuevos trabajos no podr! a la Compañ,a recibir. otra 

en la calle de las uercedes , que el patrono Pablo Elvira, que 

es asociado en Albañiles, le ha despedido hoy al deH 

nuncsnte alegando que no tenía dinero para pagarle los 

jornales. Lz Gestorainforma de que el compañero E~vira 

los hadicho que le despidió por faltape tajo y que le. 

pidi6 ajustadas dos piezas d~ b~anqueo este compam 

ro en I25 pesetas y que- el no se las a querido dar, 

y que el vendrá por laEjecutiva. otra en la calle 

de Bascones del propietario D. Diego Diaz, que han 

despedido a los denunciantes para dar la obra ajus-

tada a otros albañiles que han hecho otra en la callle 

Mueva esquina a la de orensi. La Gestora dice que no 

habiá nadie trabajando y que uno de Ia\obra los hÍdi-

cJo que lo han ajustado con el dueño directamnete. · 

otra de 1aseccion de áscultores de ornamentación , 

que em un taller de marmolista de la calle de vatver

de por presion de los Marmolistas no dejan trabajat 

a dos asociados de ellos • ' La Gestora dice que ha ~a 

quedado s~~ucionado seguiendo trabajando estos compa

ñeros.otra en la calle de sagasta que h~ despedido 

a loe entarimat>res que se retiraron ayer por negar

se a trabajar con Bañares. La Gestora dice que Baña~ 

res se ha marchado de la obray que el patrono cama

rillo a mandado dos entalimadores de otra obra a esta 

y que han entrado todos. otra en la calle ~e caste116 

44 que son todos Valencianos y que no hay mas que dos 

asociados.La Ge~ora dice que trabajan dos turnos 

de ocho horas en galerias subterraneae y que no hay 

delegdao. _otra en e1 Pico ~el Faanuelo del patrono 
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señor Ferré, que de ~ide c~adrillas todas las semanas 

y que recibe a otras. Di~ laB -tltora que le ha dicho 

el patron·o quele recomiendan mucho personal y qu elue-

, gao no , le sirve y que los despide y que tiene dos chi~ 

cosque . los tiene aprendiendo y que los pone a hacer va

rios trabajaos. otra sobre ladenunc1a de la secc1on de 

Fontaneros en la casa de coraho e hijos , que hay un 

tal ye1a que no está al corriente ancn la Sección • di

ce laGestora que han estado en 1acasa de Corcho y los 

han dicho que se lo dirán al delagado paracpe si no se 

poné al corriente con la eociedad que lo despedirán. 

otra en ia Escuela de Agricultura , de la Emb~ldo sadores 

que los albañiles de laobra no quieren reconocer al de

legado que de esta sección haido allí. La Ejecuiva reco

mendó a a qestora que los diiera que t enian que ras pe-

ar a todos los delegados que llevaran el carnet de la 

Federacitón.La Gestora dice que asi lo héff..echo. Otra en 

14calle de, Pradi llo , del patrono Pascual Pone, q:ae ha 

cedado el delegado y que el personal quiere saber por 

que hadimitido. La Gestora 1nlorma de que han sido cita

dos a secretar!a:otra en lacalle del Pinat del patrono

José Yunient, que hay uno del Sindi y que el patrono ha 

d~o que los peones de mano yiene que trasdosar • . La 

Gestaera dice que no trasdodan los peones y que el dia 
' 

que trasdosaron .rué por darles tajo porm no despedir 

hasta el sábado, y que si el del Sindi no se asocia en 

Albañiles, que lo despedirá. otra del de la calle del 

Barquillo que se ha tratado al principio de . la seet~n. 

Otra de la calle de Alcalá 40 que ya · se ha tratado con 

el encargado y el personal. otra de Albañiles en el Pa 

seo del Puente de Toledo !46, que los mozos de la des-

arga de carbones estan haciendo _de peones sueltos, y 

que hay unos portugueses que estan haciedo fábrica de 

bloque~ ycpe no estan asociados en ninguna parte. La 

Gestora dice que el patrono no haqqerido ni recibirlos 
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y que no han podido hacer nada~ue los hitratado bas• 

tante groseramente. La Ejecutiva acuerda que víg1len 

esta obra y si el personal de oficio cumple las bases 

+endremos que conformarnos si no heymed1o de sentarle 

la mano por que haya otros mp.,t1vos. 

se aprueban las ge_st1ones y se retira l,.estora • 

DE LA SECCION DE EJl_TARIMADORES..-

Se presenta una Comisión de la sección de Entalima 

dores, de lajunta Directiva, los cuales manifiestan 

que se han presentado los dos entalimadores denuncia-

1-Utos en 1a\ca11e de. sagasta y que han :pedido el ingreso 

abonando la c~ota de entrada de IOO pesetas de una 

vez, dandoles ingreso la junta Directiva prov1s~nalmen

te hasta la que la jUntapeneral lo sancione. 

La Ejecutiva se da por enterada. 

ACTA. 

se da lectura del acta de la sesión anterior, s1-

ehdo aprobada. 

SOCIEDAD DE FOMENTO DE OBRAS Y CONST s. 

Mu1ño informa de que haestado en secretaría el 

el repr•sentante de la Sociedad del Fomento de Obras 

y Construcc1ones,a informarnos del ho~1o del tren a 

v111averde que ha ·puesto laCompañ1a del Mod1otaa, por 

los muchos a~usos que se -comet1an por los obreros qte 

all1 trabaian, el cual se ajustará a las 8 horas, y 

que es el mismo que se trat6 el año pasado y que regi-

rá hasta el I5 de junio desde el 7 de enero . 

La Ejecutiva se 'da por enterada y lo aprueba 

en virtud de estos abusos. se acuerda llamar al dele§ 

gado ·para que nos informe sobre los del S1nd1catp-i. 

DE TOLEDO I46. 

La Ejecutiva acuerda dar por terminada la ges-

t1on de lapalle de Toledo I46, y vigilar si se sigue 

respetando la jornada de ocho horas y lo referente a 

los jornales. 
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al personal de la obra del patrono 

señor Aleu • del Alcazar, é informarle de lo que ocu-

rr~ en la4pbra y que nombren delegado. 

SOBRE tSUNTO DE BENITO PiREZ. 

Sobre el asunto de Benito Pérez, se acuerda ,en vir-

tud de las disculpas que .n1expuesto , no seguir mas 

adeleante esta gestión. 

ALCAL.tÍ 40. 

El compañero Presidente pone a discusión la cuesti

ón de la reclamación de la calle de Alcalá 40. se acu

erda que el compañero Pedroche se acerque mañana a la 

obra y le diga al encargadm que si puede colocarlos 

cuando tenga que recibir per~ohal que sena ellos los 

primeros. 

DEL INSPECTOR REGIOIAj DEL TRABAJO: 

Muiño da cuenta de hauerse recibido una carta en 

Secretaría, en la que el señor Velaz da cuenta de la 

denuncia 4ue se presentaba contra la Empresa que cons

truye el cuartel del Norte. La Ejecutiva se da por en

terada. 

Muiño dice que la Secccion de Fumistas no haco·n

testado sobre lo de Preckler. 

DE LA)VELADA DE CARPINTEROS ARMAR. 

Muiño dice que qué se va hacer de lo de 1c1.s velada 

de carpinteros de armar • Se acuerda esperar al lune8 

que toma)Posesión del carga el compaíero Ricardo, en la 

Ejecutiva y que como presidente de la sección podrá in

formarnos. 

DEL BANCOm DE URBANIZACIÓN. 

Se acuerda plantear al Banco de Urbanización la 

cuestión de que estamos dispuestos a que el personal 

que tenga la casa Higiene Moderna, de la Plaza del Rey 

sea asociado. Se acuerda citar al delegado de l,obra. 

DE LA CUESTmON DE MOLINERO. 

J~~ño alee que d~ la cuestión de Molinero no ha 
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contestado la secci6n de Albañiles. 

Muiño informa de que el compamro Fabra Rivas se~ 

4irigido a el preguntandole con cuantas organizaciones~e 

America teniamos relaciones y que al darle la nota de 
. 

las qur mandamos peti6dicos , a quedado. en mandarnos 

mas señas. 

Muiño informa /de que .por teléfono le han comuni

cado de Vicalvaro que habian destituido al Ayuntamien

to y que hattan elegido entre los nuevos concejales, a 

dos obreros. La Ejecutiva se da por enterada. 

DEL REGLAMENTO DE VICALVABO. 

Egido informa de que en la Direccion General 

de Seguridad le han dicho que las reformaa del Regla

mento de la sociedad de Albañirtes de Vicalvaro , y Ti

tulo de l~ociedad , y que le han di cho CJ!.8 se pi Jede pa

sar a recoj erlos el lunes. Dice que se ·pueden reco-

J er el lunes y telefonerar a los compañeros de Vicalva

ro y decirles que traigan los documentos de autorizaci

ón para la compra, y llevarselos al Notario paraque ~ 

este diga cuando se va ha nacer la escritura. 

La Ejecutiva se da por enterada • 

SOBRE LO @DE LOS POCEROS DE JORGE JUAN. 

Muiño informa ·de que a los poceros de l~calle 

de Jorge Juan no han oo,rado y que convebdr!a que se 

planteara esta cuestión, en el Gobmerno civil. s -e a

cuerda celebrar una entrevista con el Gobernador civil 

y exponer lo que ocurre con estos obreros q¡e hantraba

J ado dos semanas y que no los han pagad o y decirles 

que se lleva al Tribunal Industrial va a ta44ar dos 

o tres meses, y convendría que se arreglara pronto. 

se acuerda que vayan los compañeros Muiño y Egido 

o Pedroche. 

SOBRE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño informa de que el señor General Marvá que 

ee habia comprometido paralnaugurar nuestro curso de 
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conferencias y que habi~ .pensado en que el tema tuera 

"Navegación aerea. Diregibles y Aero planos", y que al 

pedir unos informes al señor Herrera; se enteró en A

ero Club, y que le ha invi tadó a que traiga. 1_a7epre

sentación de és-te , y que leha llamado a Mui fj.o oara 

preguntarle si nosotros tenemos inconveniente en que 

el traiga esta la repres•ntación de estap:ntidad, y 

si tiene la Federación asimismo inconveniente en que 

el tema sea este, pues el se h1comprometido a darnos 

una conferencia a nosotros antes de todas estas cosas 

y que si nosotros no le autorizamos no traera esta re

presentación. El . le hap1cho que creé que no habría in

conveniente. 

Dice que la Junta Administrativa ha recibido una 

carta de la D1recj1~a del Aeraeo Club para hacer una 

campaña de divulgación aerea, y que l~dministrativa 

lo ha aceptado. Dice que ha hablado con el c9nsejo de 

la casa para ponernos de acuerdo sobre las conferenci

as , paraque no nos extropeen las que nosotros tenemos 

próyectadas. 

Da lectura de un proyecto de convocatoria. Egida 

dice que en caso de alternarlas como ha dicho Muiño, 

entre el consejo y nosotros, los gastos deben de ser 

amedias. GÍmenez y Pedroche en.pró ·de esta observ~ción 

de Egida. MU.iño propone que nos~tros llevemos lÍDirec

ción . de la organ1zaci6n de estas congerencias, corri

endo las covocatorias por nuestra cuenta y los gastos 

de los salones amed1as con el consejo. 

se. acuerda comunicarselo por carta al consejo. 

SOBRE EL ASUNTO DE LAS SECRE'l'AR IAS. 

Mu1ño dice que e~ a vuelto a 1nBiBt1r sobre el a

sunto de las secretnas y que han convenido que los Cons

tructores deMosa1cos se subieran a la4I, y dejaran 

la Secrear1a n ° IO proponer al comseJo que subiaran 

tamb1en los Fontaneros y Vidrieros, a esta Secretaria 
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y Constructores (D! .carruaJ es se .trasladen a la IO. 

DE LA FABRICA DE LAS PENUELAS I2. 

Muiño informa de que ha estado el señor Arr"Oyo y . 
so1icita de que ~añana se le m~nden tres peones y que 

desde ·e1 lune'\vayan ocho prensistas. En virtud de las 

condiciones de trabajo que se han convenido $Obre la 

talta de fluido , resultará que este eeño~ aboa:iráa 

todo lo que se pierda cuando este falte. 

DE LO DE MADRID -PARIS. 

El Presidente pone a discusión la cuesti6n de la 

inauguración del edificio de Madrid-Paria. se acuerda 

dejarlo para el pr6ximo lunes. 

SOBRE BASES DE PINTORES. 

Muino informa de que hay una carta de la Federaci

ón patronal en laque nod comunican estar a nuestra 

disposición para taratar d-e lacu-est iÓn de las bases de 

salida de lqs Pintores fuera del limjte municipal y ex

trarradio.se acuerda comunicar a la sección para el lune ~ 

y citar a la ~ederación Patronal parael pr6ximo ¡ueves. 

DE LAS BASES DE ELECTRICISTAS. 
' 

se acuerda apro~echando esta Vi sita a la Federaci

ón patronal presentarlas las bases de la sección de 

Electricistas. 

DEL COMITi CEKTRAL. 

MUiño imforma de los cauerdos del Comité central 

úitimo, diciendo que a las Secciónes · que han faltado 

se mandará una cartita en las que se haga constara la 

falta de asistencia de estas. 

se d1o lectura del Informe que la comision de Pro-

duccion ha dado y que el comité central acordó se la 

diera un voto de garcias por au buena labor y e~1tar 

el Informe en un folleto tirando 5,000 ejemplares. 

DE LA CWESTIONn DE LOS POZOS NEGROS. 

se acuerda hacer campaña sobre la supresión de los • 

pozos negros y se acuerda recomendar a la sección dePoceros 
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que estudie este asunto y que nos de · informe paraque la 

Ejecutiva sepa a que at~nerse respecto de la secci6m. 

DE LA HJA DE ALBANILES. 

El compañero Alvarez dice que se le -ha comunicado 

al compañero Redondo , Director de El Trabajo, el acu

erdo que nos ha comunicado la secciom de Albañiles de 

tirar una hoja que vaya dentro de a1 TBabajo, corrien-

do todos los gastos y redaccion por cuenta de la secci-

ón, y que se le comunica que la Federación lo ha acep-

tado. 

SOBRE LA COMPENSACIÓN DE LA ASISTENCIA. 

El compañero Alvarez dice que se · acord6 en el Comi-

té centr~l que a los compañeros de la Ejecutiva se los 

abone por cada dis de reunión ordinaria que se celebre 

por la Ejecutiva , una peseta, y se acuerda que el com

pañeros que asista media hora despues de la acordado 

p3,~a reunirse , no tendrá derecho a percibir esta remu

neraci6n, siempre que sea sin causa Justificada. se acu

da ~ue el Tesorero lleve una lista de estas asisncias. 

y se perciban los haberes~ mensualmente. 

DE LA COMISION DEL RETIRO. 

Se da lectura de unacuerdo de la Secci6n de Albañi

les El Trabajo, de que se proponga a la sociedad Central 

de Arquitectos el que se haga)presion por part~ de esta 

sociedad parayiue el patrono que no tenga el personal 

instripto e4 el Régimen -del Retiro , no se le dé traba

jo. 

SOBRE LA CONSULTA DEL SENOR ARGOTE. 

Sobre la cuestión de la c~nsulta del señor Argote 

sobre los derechos de la viuda del compañero muerto en 

las obras de la calle de Breton de los Herreros ·35. En 

virtud de la contestación del señor Argots se acuerda 

decir a la vuida que cobre lo que . la han ofrecido des~ 

contando los domingos. 

se tra1aya de la situaci6n del Federaci6n con 
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relación al abogado. Propone que no se nombre a suel-

do abogado, si)no que cobre aquellos asuntos que se _le\pnco

m~enden y que convendría par' varias razones que fuera 

el señor Argote, y llevarlo al comité Central. se acep-

ta lipropuesta de Muiño y se acuer-da pedir al señor Ar

gote nos dé tarifa sobre consultas para nosotros poder 

llevar algo concreto al comité Central. 

DE LOS PRtST~MOS ~E LAS SECCIONES. 

Egido plantea a la Comisión Ejecutiva la cuestión 

de la de~olución a las Secciones de\ los préstamos que 

hicieron a la. Federación para su consti tuc'ioqpues la. 

Sección de de Fontaneros le ha presentado esta noche 

el recibo de este préstamo y_ pregunta si se va a devol

ver esto a las secciones para que si se debuelve a una 

que se de~uelva a todas.se acuerda hacerlo asÍ7 

SEBRE EL SINDICATO METALURGICOS~ 

se acuerda que el Tesorero haga el recibo de 80 pe

setas ée la• estufa de esta Federación, que se dejó en 

1a otra Secretaría y que esta utilizando el S&ndicato 

Metalurgico. 

DE LA ELECC ION DE CARGOS. . 

El compañero Alvarez informa al compamro cesar Mar

tinez los acuerdos del Comité Central sobre eleccion 

de cargos efectuada en el Último comité Central habi-

endo acordado, que el compañero Pedroche pasara a Secre 

tario segundo y el compaiero Cesar en vista de estar fuera 

trabajando t tener necesidad la Federac16n de que el 

Vicesecretario asistiera con la mayor asiduidad p9sible 

para estar en condiciones de poder sustituir al secreta~ 
• rio general , caso de que este faltara. 

El compañero cesar pregurtta cuando h+,aistido e~ 

compañero pedroche. El presidente le contesta que eso 

se puede ver eA las actas. . 
Y no habiendo mas asuntos de que tratar se 1-ebanta 
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la· sesi6n a las onee · y cuarto de la noche de lo que co-

mo secretaño de aetas certifico. 

Vº B0 
• 

WCt~ ~¡¡m0E 0 

El Presiden t 0 ~ LA Secretario de actas. 

ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LA COM!SION EJECU

TIV.A DE LÁ FEDERACIÓN ·LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICAC 

CIÓN DE MADRID EL DIA SI ETE DE ENERO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO. , 

Abre la sesi6n el compañero Alvarez a las s iete 
' 

y cmarenta de la noche con asistencia de los compañe

ros Muiño,Pearo sánchez, GÍmenez,Cesar Martinez, Diego 

Fernández, Ricardo Vallés, y Pedroche, que actúa de Sacre 

tario de actas. Egido disculpado. 

C O M I S I O N GESTORA. 

La com1sion Gestora da cuenta de las denuncias 

tramitadas en las siguientes obras: Una en la calle 

de Hermosilla 5I que el patrono , cunado alguno llega 

tarde en vez de perder una hora quiere que pierdan medio d 

dia.La Gestora da cuenta de que se han informada de 

que no hace perder mas que unahora a los que llegan tar

de y que lo que h , ~echo es dar lap rden del que e¡ día 

que no ~aya el oficial no trabaja el peón y viceversa. 

otra en la'flaza de Moret (Prosperidad) que se par6 l a)obra 

por un hundimiento y que de los que s ; queda~ron a tra

bajar tubier9n que ir a un entierro y que no los paga

ron y que los hizo ir a cobrar el día que hablan tra

bajad¿ el domingo, y que actualmente astan trabajando 
algunas cuadrillas entre ellas la del delegado. La 

Ejecutiva acordó que el patrono abone un d ía de jor-

nal al delegado.La Gestor~nforma de que el patono 

lo desp1d1Ó por no presentarse a1 trabaja el sábado y 

·que al despedirle le armó un escandalo y que se rué 
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al pzop1etan.o y le dijo que el maest-ro no val"ía. 

otra que eA la calle de Marcenado esquina a Marti

nez Diaz(Prosperidad) q¡.e los estuquistas siguen traba

jando a destajo y hoy an despedido ai de~agado.La Ges

t.ora informa de qu~ desde mañana haran · los estuquis:t 

tas estuco de color con fajas y que los albañiles cua 

ªfdO terminen que blanqueara-1\.0tra en la calle de cata 

lina suarez·4 Pacifico) que hay una cuadrilla que perte

nece al Sindicato y que el encargado está en buena si

tuaci6n. La Ejecutiva cit6 al delegado para este die

ra el nombre. La Gestora informa de que el encargado 

no sabe nada y que los h~reci~ido muy desatentamente, 

y que a quien hay ClllfPlanteaa est~cuestiÓn es a la 

Direcci6n de la compañia. otra que al Bart:!~ de UrbaH 

hizacion le ha comunicado 1apestora que el parsonal 

de la casa Higiene Moderna ~ asociado. El representante 

del Banco de Urbanizacion. los ha dicho que no tenía 

nada que ~er este con e ste pa~rono pues el trabajo que 

realiza es por cuanta de loa propietarios de las hote-
1 

les. 

Se ªPrueban las gestiones de que ha dado cuenta 

la comision Gestora. 

El compañero cuervo dice q~ r ha tenido una peque'fi 

ña incidencia entre los dos compañeros de la Gestora, 

por que al compañer~ Molina se le olvidé el orden de 

las denunt_as y. despues de pasar por un sitio para ir 

a otra gestión tenian qw volver al mismo , perdiendo 

tiempo con este motivo. 

El compañero :rptolina dice que esto hafobedecido 

a que se le ha olvidado la cartera , pero que el per~ 

juicio no puede ser mucho puesto que no había mas tres 

denuncias. se retiran y la Ejecutiva se da por entera

da. 

OBRA DE LA PLAZA DE MOR E T. 

se ~resenta el personal de la obra de la Pla-



za de Moret en laPioosperiÁ.Jd _O y e 1 compaíero Alvarez 

'10s manifiesta que esta citaci6n es debida a· la necesi

dad de que nos informen por que se ha despedido al co m

pañero Juan Herná;Ldes • 

El encargado dice que el tenia eA proposito de des

Pedirle el sábado pero que como n~ rué a trabajar le 

despidio el domingo. ~ue es cierto que no habia peones 

de mano, pero que era por que los ofical~• se habian 

-ido a ofrecer sin pe6n de mano , a mas de que el compa

ñero despedido habia dicho que el iba a cojet la obra 

ajustada y que iba a desnedir a todo el personal. El de

nunciante dice que el dimingo cuando rué a cobrar le 

dijeron que no habia m~ y que respecto a los peenes 

que no los hubo hasta la primera semana que el fuá 

dele~ado • Uno de los compañeros de la obra dice que 

el compañero Hernández tira del tiro y se hechaba la 

cal y que la hermano le dijo que se quedaba con laa• 

obra ajust·ada. y que los tajos e ;fltan basta*nte mal y 

que convendría que fuera una com1sion a verlos. Otro 

dice que fueron a trabajar en un~trabiesa y que tubie

ron quefirarla por que estaba desviada unos diez cen

timetros. 

MU.iño informa de la vista hecha a la obra en uni-

6n del Vicesecretario y que varias com aféros los di je

ron que ganahan menos jornal y que esto parece q~e no 

se justifica. 

El compaíero Alvarez le dice al encargai o de la obra 

que lo prim~ro qi.e haacordado la E¡acutiva · e~ que la 

-.obra se normalice en cuan to al personal y que al com

pañero despedido se le abone el d!fel lunes • 

El enca rgado ae mueBtra comrorme con el acuerao 

de la Ejecutiva. 

De la denuncia presentada en el mes de junio de 

I92i- por el comparero Estanislao Chiloches, que pregunta 

que a r~sultado ~e ella, e¡ ~pañero Muiño, le dice 
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que como eso no es de competencia de la comtsion Ejecu-

tiva, donde tiene que preguntar es en el Tribunal In

dustrial , que es donde pueden darle informes de que . 

h;sido de aquello. 

se presenta un compañero pintor de Vigo pidiendo 

se le socorra, contestandole que ya)le ha socorrido la 

Ejecutiva con lo q~e estaba autorizada. se rettra. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se presentan dos compareros de la Secci6n de Alba

ñiles y éicen que han -tado al patrono y awociado 

señor Molinero,ha manifestado qae si se prl.l:eiba a ver 

si el personal federado quiere que se despida a Man

rras que el no tiene inconveniente en de4pedirle, 

pero que puede provar con ~irmas de los individuos 

que tiene trabajando que estos no quieren despedir 

a Manrras, y solicitan en nombre de 1◄J~nta Di:~ct1va -

que la Gestora se entreviste con el personal y se en* 

tare de si es cierto lo que ha manifestado el patrono 

por que si no es así , él se ha cpmprometido a despe-

dirle. 
Tambien manifiest~ que segun acuerdos de Albañi-

les tiene prohibido ajustar parcelas de · trabajo ni di

rectamente con eA propietario, y como, en las obras del 

patrono señor Ferré ha aj~stado un asociado el enfoscado 
. 

de las rachadas en el Paseo de la~ Delicias y que al 

ser posible vaya la comision Gestora é impida mañana 

martes que se continua: se retiran los compañeros de 

Albañiles. 

MUiAO propone que vayan dos compañeros de la 

Ejecutiva con la -Gestora. se aprueba. 

DE LA SECCION DE EMTARIMADORES • 

se presenta ·la Jr.'\Inta Directiva de la secci6n .. 
de Embaldosadores, y di cen sobre l~denuncia del patroro 

señor va1carcel que hay varios compañ~ros entre oel+os 
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uno que le llaman Cata1lA y que1a· dedican con varios 

mas hasta el número - de quince, al moaaico romano , y 

que no estan asociados y preguntan si los podrian asici 

ar ellos -, convendría que se ceeara unasecci6n con es 

tos compamros. 

Otra caso es el de unos compañeros que obTigados 

vienen a asociarse y que se quejan de~ que no astan 

conforme con pagar la cuota de 50 pesetas y que debian 

de ganar 9 pesetas, pero que parece que se asociarán. 

Se acuerdaH que no$ informen despues de el lunes, 

y que el criterio de la Ejecutiva· es de que los del mo

saico romano se asocien en Embaldosadores. 

DEL PATRONO SENOR ALEU. 

Muiño informa de que en la obradel señor Aleu se 

ha comprobado que siguen los destajos y comprobado 

RUménes son los que lo tiene se acuerda mandarlo a la 

Sección de Albañiles. 

-DE CARPINTEROSn DE AR.MAR. 

se trata de la cuest i 6n de car pinteros de armar con 

el patrono señor ·Ferré, al cual le .han pedido que .abone 

el importe de los jornales que ellos hacen ascender a 

tre,scientas l?esetas • y que se ha comprobado que hasidoe l 

encargado q~e los mandó hacerlo. 

El compañero Ricardo Vallés , que es costunbre del 

oficio hacerlo y que han nombrado una comision para que 

gestmone esta cuestión, y que no puede dectr como está 

esta comis~on , pero que es cierto que tiene 40 compañe

ros parados. 

El compañero sánchez dice que esta cuestión la 

viene _gestionindo la Secc16n por su cuenta ~ no lo traen 

a la Federación, y que el nové bien es ta cuestión • 

Muiño di ce que tamb1en el se ha enterado de que 

por haber ido ellos y no haberlo necho la Federación, 

parece quano ha sentado bien. Se acuerda tratarlo en 
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la sesi6n pr6xima, con los datos suficiente.a • 

DE LA OBRA DE LA PUERTA DE ATOCHA. 

Muiño da cuenta de que ha estado el delega:b de obra 

de laPuerta de Atocha y ha dicho que la r~chada la va 

hacer un esculter de Bilbao y que sería en momneto de* 

tratar de esta cuesti6n y que hay cuatroH encofrado-

res~ Sociedad de la calle de Atocha y que querian 

ingresar en la Sociedad de carpinteros de armar. La 

Ejecutivase da por enterada. 

~-

El compañero va11éa, de acrapinteros de armar dice 

que ellos cerrarron larntrada el Último de diciembre, 

y que mientras el no se low comunique a su Directiva 

no puede amntestar nada. 

Muiño propone se viste a Vallhonrat J que nos 

diga lo que quieren. Se acuerda visitar a este patrono. 

DEL DESPIDO DE MANUEL GIL. 

se trata del asunto del despido de Manuel Gil 

de las obras del señor Mendoza~, segun petici6h de laSecci6n 

de ~lbañiles El irabajo, y que el patrono señor Mando-

za ha contestado que el no le despide, que cuando le 

pudo despedir no lo hizo por el Presidente de la Fede

raci6n y que ahora lo que podría ha~er -es invita~le 

a .que se asocie y si Ao lo hace ento~cooya vería si 

lo despedía. 

Pedroche dice que qué contestación se va a dar 

a la sección de Albañiles, no eenienao nosotros la 

culpa de lo que ·hicier~el entonces pr~sidente de la 

Federacipn. 

G!menez da cuenta de a gestión en que el inter

vino. Diego advierte que se tenga en cuenta lo dicho 

por el señor MendCza para dentro ~e dos 6 tres meses. 

~ez en contra de la expuesto por el compaña-

- ro Diego Fernández, propone que lagesti6n . se haga con 

Albañiles y se los diga quien es el culpable de que 

hJJa ocu~rido esto. Asi Bi acue~~a. 
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se acuerda citar a la Junta Directiva de la secciÓh 

de Ai-bañiles par~el_ miercoles a · las ocho de la noche. 

DEL BANCO DE URBANWZACIÓN. 

Muiño dice que el fontanero de los heteles que e 

construye el Banco de Urbanizaci6n e~ la calle de LÓ

pez de Hoyos, no es el que la Ejecutiva creia. 

DE LA VELADA DE CARPINTEROS. 

se trata de la velada de carpiJnteros de armar,pop 

cel~rarse en el Teatro en que l~v~n a celebrar y el 

compañe r o Vallés die~ que la celebran en este local -

por q_ie no han encontrado otro • 

DE LOS POCEROS DE JORGE JUAN 7·9. 

Muiño da _cuenta de l,gesti6n hecha en el Go b ierno 

civil con motivo de no haber pagado el patona pocero 
, 

de las obras de la calle de Jmrge Juan 79 a la cuadri -

lla que tenía trabajando y que la adeuda ~os semanas. 

El patrono ha negado qu e debiera nada a nimguna ~ 

cuadrilla y ~ue han quedadcr en que el señor Go bernador 

cia•áá al patrono, a los obreros, al propietario y a 

noso;ros para otra día y poner en claro quien es el~ 

culpable. 

DE LA CUESTION DE LAS SECRETARIAS. 

Muiño da cue nta de que ha escrito a laJunta Admi

nistrativa pédie.ndola ·que suba a la sección de Fon tane

ros a la secretarían° 4I donde estan los Constructo~ 

res d.e carruajes. No han 001testado • 

. DE LA SECO ION DE ALBAUILES. 

Muiño da lectura ·de una carta ·de la Sección de Al

bañiles en la que ésta comunica que está en contra de 

la gesti6n de la fábrica de Mosaicos. 

Muiño da lectura de unas cuar tillas del comp a rt ero 

santana sobre el acuerdo propuesto por la s e cción de 

Alba~iles e el Comité central de solicitar de los 

señores Arquitectow por medio de su sociedad, que se 

?bli~ue a lospatrono a tener el personal inscripto 
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en el Retmro Obrero como se los exije por los propia~ 

tarioe que los ten~an asegurados sabre los accidentes 

del Trabajo. · Se acuerda explorar el animo de los seio

res arquite;vtos sobre este asunto. 

DE LAB CONFERENCIAS. 

Muiño da lectura de una carta del señor general 

Marvá en 1 que solicita que se pase el compañero Muiño 

por su des pac~o del Instituto para Últimar detalles 

sobre la conferencia y solicitar se provea de una ta

rimita que prologue la plataforma del escenario del sa

lon grande para que no se caiga dada la edad que tiene. 

se acuerda mandar hacerla al carpintero. 

DE LAmPA TRONAL. 

Muiño informa de haber ecrito a la secci6n de 

Pintores no t~ficandoles que la firma de las bases se 

efectuarara el jueves en la Federaci6n Pat r onal, y a 

la Federación Patroaal diciendoles que iremos el 
. . 

juev~s y que se presentarán las bases de la secci6n de 
1 

Electricistas. 

Muiño da cuenta de hs.ber mandado' una circular 

a las Secciones con los acuerdos tomados el Último co

mité central. 

El compañero cesar Martinez pregunta si se ha 
1 

recibido una carta de la Secci6n de Fontaneros • Se _ 

le conteeta ·q¡.e no. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se le~ 

banta la sesi6~ a las once de la noche. de lo que como 

se c re ta r i o ce r t ,omCJ)stom DE OBRERO'& 

r-::iJ. Ol 1.a 

V 
O 

B 
O 

• l 11DUBT8ll DS U EDIFIClCIOl 

El Pteslbdente. 
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ACTA DE"" LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTI-

VA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA . EDIFI

CACIÓN DE MAIBED t DIA 9 DE ENERO DE MIL NOVECIENTOS 

VE~NTICUA TRO. 

Abre la sesióa el compañero Alvarez a las siete 

y quince miautoa d& la AOche coa asistencia de loa com

pañeros Vallés, GÍmeAez, Muiño, Cesar MartiAez, Pedro 

SáAchez, y Pedroche que actda de secretario de actas. 

Egido disculpado. 

COMISION GESTORA. 

La comi s ioA Ge-'3(1tora da cue.n.ta de las deAULlc:B.S tra .. 
. 

mitadas eA las siguieAetes obras:Ona de poceros, eb la 

calle de HerAaAi final , que el patrono le h~desped1do 

el domiAgo por obligar a alguaoa compazeros a que se a

sociaráA y que el lu~es ha sido allstitJtido por otro com

pañero asociado el tajo eA que estaba. Dice tambie.n. que 

hay albañiles en. la obra que .no esta.a. asociados. El pa

troAo pocero se llama santos Galán y vive en la Proape-

- ridad calle de· Gregorio Lobo .t,. 0 I5. Q,ue ao hay poceros, 

que eatan. eu la Prosper~~ad.Otra en la calle de Lerida 

esquiaa a Mercedes, que el patrono señor LLo) hace per

der por la lluvia a varias cuadrillas te.Qien.do tajo 

por deAtro y _que AO deja trabajar mas que h9'uAa cuadri

lla y que hace gastar material a los peones de mano 

y amasar a los peomes sueltos.La Gestora dice que es 

cierto lo que se denuAcia sobre el pe6A de ma.a.o y el 

-patroAo Justifica esto dic1eAdo que lo ha~!a por que 

Ao perdiera por· que su•of1cial perdía muy a menudo, y 

sobre lo de perder las cuadrillasm cuaAdo llueve , di

ce que procurzzá corregirlo.otra contra el patroAo D. 

FraAcisco Párraga, que tieAe laobra eA el camimo alto 

de Maudes, que .no ha abollad o los j oraales que los a·deu

daba al de~unciaAte y ha ua peóa su~t~o,de seis d~as 

el uno a once pesetas y el otro a siete ci~cueAta. La 

Gestora d1~e ·tue el patroAo está dispuesta a pagar coA 
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arreglo a bases , paro que al deAuaciante AO le paga 

a oAce pesetas por que si sacaba mas jorAal es por qte 

trabajaba a destajo, coAfirmado por otros compamros. 

Acuerdo de la Ej ecu ti va de pedir u.m. dia deJ jornal al 

patroAo de la Plaza de Moret para JuaA HerAáAdez.La 

Gestora dice que veAdrá el IO u el II.Otra ea la ca~ 

lle de SaA AgustÍA ,, manifiesta el denuAciaate que 

e~ eAcargab observa uAa coAducta algo defici ente con 

el personal y que cua4do falta algUAO de la cuadrilla 

~o deja traba)ar al otro, y qs(esto ao lo hace con to# 
-

dos, y piden se cite a la obra iAcluso al eAcargado. 

La Gestora die~ que el eacargado maAifiesta su ddsgus

to por estapenuAcia dicie.m.do que hace cuanto puede 

por que no pierda el personal cuando llueve, y que 

dej6 trabajar a uaa cuadrilla que estaba haciendo 1a 

ealilla y varios peones para descargar material. otra 

de Albañiles, que e.a. la calle de covarrulaias ti e.a.en 

muchachqs trabaja~do.La Gestora iAforma de que ha 

prometido qué despedirá a los muchachos y recibirá peo-

.a.es de que ga~eA las siete ciAcuenta, y dice.a. que 

lo ha cumplid o. Otra eA la calle de 1 Barqui 110 de)l pa* 

tro.a.o sacrista.a., que hay uAos treinta que .a.o s.ru¡ sm

cios y uAos veiAte que lo so.a. y que ha dicho el patro

AO que estos se asociaran cuando el quiera que se aso

cieA, y que haA axigido a Vicente GÓ~ez que haga uaa 

determinada cantidad de trabajo e.m. UA1ÓA de otro com~ 

pañero con u.a. peón de maao para los dos.La Gestora di

ce ,que el patrc;u10 ha dicho que el ve•d·rá ha asociar a 

todos estós obreros AO asociadee y que ei arquitecto 

vió a estos dos compamros si• hacer .a.ada y que por es 

to los llamó la ateAciÓA, y que quiere un delegado que 

sea mas sensato y que .a.o le arme los escandalos que le 

ar~a. Otra en Vallecas, hijos de Vicente Albertos, 

por haber despedido a UA compamro. Se acuerda pedir 

la readm1e1Ó~ ~e lste o~m~ero. se aa realizado por 



secciÓA de Vallecas con resultadp i~istactorio. Otra 

e.11. la calle d.e Toledo- Garage cerca de las Piramides • 

que ao hBrY delegado y que hay peoAes sueltos que no 

soa socios •. La Gestora i.m.forma de que no haA e.m.ca.m.tra

do Ai _lla albañila~ .ni maestro. otra e.n la calle dei sa.a.

ta casilda, del patroao D. Francisco Iglsias en la que 

no se respeta a los oficios eA la forma e.m. que estaA 

constit~idos.El patrono ha d i cho que ha hecho u.n peque

ño sotabaAco y ~e llamará a loa earpiaterae de armar 

para(llB lo que lo ~aga.11.. otra tambien de carpinteros de 

armar, en la que denuaa.an que eA la obra de la calle 

de Fra.a.ces .Rodrigw z esquiJí19 a lada Villamil, que hace 

el patrono Pedro Soler, esta.e. los peo.ne;naciendo el. 

castillejo.El patrono dice que no tienen importa.n-0,4. a 

los aJ:Ldamios i que por eso lo hace con loa peones, pe

ro que llamará a carpinteros de armar.otra en la calle

de Bravao Jlurillo n° 69, del patrono Q,ui tian que hay 

,d.os albañiles del Sindicato, y que el encargado tiene 

preferencias con el personal y que hace perder alguno 

oficiales 6 peo.nea ,si faltan unos ·ú otros • _La Gestora 

dice que el encargado los haofrec:ido que despedirá a 

los del Sindicato y que tiene orden 4e que cuando fal

te alguno de la cuadrilla que no trabaje el otro y ~ue 

el cuando puede colocar algu·n pe6.n lo hace , pero que 

en lo cucesivo hará con todos igual. 

se aprueban las gestiones y se reti r a la Comision 

Gestora. 

DE LA OBRA DE MILINERO. 

Muiño d.a cuenta de haber venido el personal.de o

bra d~l patrono Molinero , para tratar de l~cuestión 

del despido de Manrras 1 a lll,, que asiste una representa

ción de laSe cc iÓn de Albañii"es, y preguntados los com

pañeros mine . trabajan .con este patrono sobre lo que ~ate 

había dicho de que no responder i an caso de retirarles 

la Federació~ ei personal contesta que ~stán dispuestos 
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a secundar cualquier ~ctitud que laFederaci6n lo ordene. La Eje-

-. 
cutiva se da por enterada. 

DE LA SECCIÓN DE ALBANILES. 

se presentan los compañeros de la secci6.n de· Al 

bañiles , citados por la Ejecutiva para tratar del a3 

sunto de Manuel Bil y Manrras. 

santana por la secci6n de Albañiles dice que el -

asunto G!l sigue igual qte antes y que no es a la Junta 

Directiva a laqte corresponde dar criterio sobre este 

asunto, sino a la Ejecutiva, y lo mismo para el caso 

de Molinero. Jordan dice que Molinero habia dicho que 

si el personal no esta'tadispuesto a seguir con Mamrras 

q~ le despediría y Mena dice q~e si criterio es de que 

se le podía acoasejar al personal que no reconociera 

al encargado. se acuerda dar de Plazo hasta el sábado 

a Molinero paraqte des pida a Manrras y Ade'lmar •. 

PreguntalaJunta Directiv~Albañiles por el re-

sul tado de1 la gest iÓn -de obraW- el com•añero Presiden

te de la Federaci6n los informa de esta gestión, que 

consiste en que lo tiene ajustado el enfoscado de las 

tachadas y el estuco el compamro denunciado. 

La Junta Directiva de laSecci6n da Albañiles,dice 

que sa criterio es de que estos trabajos de enfoscado 

se paren y se hagan por cuenta del ~patrono, asi se acu

erda, y se retira la Directiva de· Albañiles. 

DE ENTARIMADORES. 

se presenta el compañero Puchales, entarimador, 

citado por la)lestora y el compañero Alvarez , en aom~ 

bre dr la comision Wjecutiva le dice que la sección* 

tiene acordado para . su ingreso que abone una cuota de 

entraaa ae roo pesetas a reserva de lo que luego acuer

de la Jun~a general, y que de no aceptarlo , la Federa

cióm nos variamos obligados a no trabajar con el mien

tras no cumpliera estos acuerdos • 
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Uuiño le hace algunas cons~deraciones, sobre lo que 

debe de hacer y se rerira. 

DE LA .SEC C-I ON DD EMBALDOSADORES. 

Muiño da cue nta de la Comunicaci6n dirigida ·a la 

Sec~ión de Embaldosadores, sobre la cuestión que esta 

Sec~ión nos plantean con,re1aiión al personal del pa~ 

- ~rono Valcarcel. La Ejecutiva se dá por enterada._ 

Informa tambien Muiño de haber sacado l a lista del 

personal del patrono Aleu y de entre ellos los q¡.e estan 

trabajando ' a destajo, y que se ha mandado esta l i sta 
. \ 

a la sección de. Albañiles que «orresponde. 

Infarma tamab ien de haber pedido la entrevista a 

la casa Vallhonrat ~ no haber contestado esta. 

DE ESCULTORES DOCO~ADORES. 

Muiño · informa dé haber tenido una conversadiÓn con 

d~s compañeros de Escultores decoradores , los uuales 

- 1e nmifestaron que que no hiciera nada sobre esta 

sacció~ mientras ellos no le avisaran y Albañiles no 

diera de la do el acuerdo, coA relación a los esculto

res • 

DE· L.C!.lS POCEROS DE LA CALLE DE JORGE JUAN-. 

Muiño iAforma de haberse recibido una citación 

del Gobierno ci~il ,para mañana a las once de la maña-

- na, ~ara discutir · ~a cu~tión de lo+oceros de la ca

lle de Jorge Juan 79 , y se acuerda vayan -l•os compañe

ros Pedro sánchez y Muiñó • 
. 

ASUNTOS V ARIOS. 

Mu.iño in_f'orma de haber recibido la lista de l perso

nal de la obra de · Monnoyer • 

Dice que tambien a consultado el caso de l~ropu

e et a. dé A lb añ i le s a la é oc i edad de Ar qui te c to e , oo n e 1 

sr Pradal,y ·que este le h;dicho que creé que será reci

bido con cierto recelo y de aceptarlo no se cu~plirá. 

Tambi~n informa de que se hyecibido el Boletin de 

la sociedad Cent~ de Arqut t ec t os y que el el co~sta el 
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acta de la reuni6n celebrada por 1aJuJt~ ~1;ecti~a d~ 

dicho organismo y la comision de la Ejecutiva de la~ 

Federaci6n, de la que da lectura. 

• SOBRE LA CONFERENCIA. 

Sobre las, conferencias informa Muiño que ha contes

tado el ·arqui tacto de'. la Alhambra D. Leopoldo Torres 

Balbas, se vé en la imposibilidad de concurrir por aho

ra y que lo hará cuando le sea posible. 

De la comision Admin1str-4ttiva se ha recibido comu

micac16n de estar conform~ con 11ropuesta n axxKx 

.que laEjecuti~a los hac!~ de laorganiz~ciÓh de l.ae: con

ferencias. 

Dice tambien Muiño que es neae sario .hacer algunas 

reformas en el teion de l~royecc1iones. se aprueba se 

hagan la~ que sean necesarias. 

DE LAS BASES DE PINTORES. 

Muiño da cuenta de tener que ir mañana a la Fede

ración patronal a tratar da la firma de las bases d~ 

los Jintores, y entrega de las de 1asec~i6n de ~l&c

tric i stas. se nombra a los compañeros Alvarez y Pedro-

che. 

DE LA COMISION SOBRE EL RETIRO OBRERO. 

El compañero Muiño manifiesta que la comision g 

Gestora del Retiro Obrero que debe de dar _c~ent a de) 

1asaa ge st ionea, que han realizado. 

Dan cuenta esta comision de que tiene terminado 

todo lo concerniente al centro de Madrid y que tiene 

tt>.ra Eerie .de unas I20 denuncias , y que •a cau~ado 

una impresión entre los patronos esta labor que astan 

yendo muchos a inscribir a sus obreros. 

El compewro· GÍmeAe z pregunta si parae 1 diá I 6 • 

que termina segun acuerdo,la Comisi6n, si habrá termi

nado su labor esta comisión. 

Pedroche, por laComi~iÓm, le conte~ta que quedan 

los barrios extremos, y ~ue hasta e1 lunes pr6ximo no 
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podría dar contestaci6n definitiva. 

lru.iño an .vista de lacontes.taci6n dada por el compam

ro Pedroche, propoti·e que ~ ].ileve el criterio al comi t et 

central de quemesta Comision cese el sábado 26 delco

rriente. Asi se acuerda. 

DEL SENOR ARROYO. 

Muiño da cuenta de la visita de-1 señor Ar.royo,pro

pietario de la tlbrica d~ mosaicos de la calle de las 

Peñuelas 12, -Y manifiesta que los peones han quadado 

en 1r ~ que no · han ido. La Ejecutiva se da por enterada. 

DE FONTANEROS. 

El~ compañero Cesar pregunta si h;subid? su Di

rectiva. Muiño le contesta que no, y manifiesta que 

entonces bajart el y que de·sde luego cea~en el cargee 

desde el viernes pr6x1mo. Muiño le ruega que caso de 

hacerlo la deje para el pr6ximo comité central. 

RUEGO DE GIMENEZ. 

G!menez dice que mas que una proposici6n tiene 

que dirigir un ruego a la comision Ejecutiva, y e,s que 

habiendo despedido a todo el personal del tejar da; o
livar hasta que le haga falta , que de lo que se trata 

ea de despedir definitivamente al denunciante de la~ 

rebaja de jornales, y que como tendrá que citar al per

sonal, pide se le ceda el salon de la Federación para 

reunirlos en él. Se acuerda ceder el salon. 

Muiño manit.iesta que si hubie.ra casos concreto s 

cobn respecto a los despidos en los tejares , y hubie

ra un compañerow que se· de!cidiera a da.r la cara, ae 

hara!a una gestic6n acerca del sefior Gobernador civil, 

autique hubiera que indemnizar a este compañero e& los 

per.Ju1c1os que sufriera por este motivo. 

G!menez contesta que queda agradecido a la comi

si6n Ejecutiva, y que hará todo lo. posible por llevar 

a la practica lo propuesto por el comparero Muiño. 
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SOBRE LA OBRA DEL SR. FERR1. 

Pedroche pregunta al compañero va11és, si nosp podría 

decir que hay concretamente con relaci6n a la gestion 

en las obras del patron9 señor Ferré. 

El compañero va11és le contesta que el selor Ferré 

ha quedado en i.m.dem.nizar a la Sedci6-.om. con dos semaR 

bas da jornales de dos cué~illas. ~ara que carpinteros 

no le re-,tiren el personal. 

Pedroche propone que se vea al patrono señor Ferré • 

para que nos informara ateste asunto. · 

MUiño dice que habrá que ver el medio de solucio~ 

nar este asunto aprovechando que está em la Ejecutiva 

el compañeros va11és, y ver al patrono para arreglar 

este asuntos por una y otra farte sin violencias. 

se acuerqan que vayan a ver al patrono Ferré la _ 

comisi6n que hizo esta gesti6n, de carpinteros, el 

compañero va11és y Pedroche , por la Ejecutiva. 

Y no habi~ do mas· asuntos se lebanta la sesi6n 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA Pom LA COMISION EtE

CUTIVA DE'~A FEDERACION LOC~L DE LA INDUSTRIA DE LA E

DIFICACIÓN DE MADRID, EL DIA II DE ENERAO DE MIL NOVE-

CIENTOS VEINTITRES. 

· Abre la sesl6n el comparero FraLicisco Alvarez_ a las 

siete y media de la noche. con asistencia de los compañe

ros Egido,Muiño, GÍmenez, Diego Fernández, Ricardo va-

11és, cesar Martinez, P. sánchez Y: P-edroche que actúa 

de Secratario de actas. 

C O M I S I O N GESTORA. 
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La comiiidn gestota da cuenta da las denuncias tra

mitadas en las siguientes obras:Una,en la calle de Apo~ 

daca 7. del patrono Llopis y Tormo, en la que hay cua

tro pisos lebantados y en . cuanto llueve un poco no tra

bajan laa cuadrillas que estan al descubierto, tenien

do por dentro trabajo de tabicado y guarnecido; pero 

que este trabajo -solo lo hacen dos cuadrillas,teniendo 

la sospecha -no tiene pruebas- de que lo tienen ajus

tado. La Gestora dice que. el patrono ~os ha di.cho qw 

~o puede emplear al personal por que tiene ni madera 

ni cercos, y que no hay destajos de ningun género. 

Un acuerdo de la ComisioA Ejecutiva, de que l~Gestora 
' comini~ue a Molinero que se le dá de plazo hasta el 

_ sábado para que despida a Manrras, y que de no hacerlo 

entenderemos que no acata los acuerdos de la organix~-

- ción.Ha dicho a)l;Gestora que se h~nterado el dueilo 

de: la finca ·y que ha , dicho que iba a parara la obra 

y_ que al enterase Manrras ha dicho que se iba é!,el 

sábado doce. Otra en la calle da- catalina suerez, de 

la compañía del Fomento de Obras y construcciones, en 

la que está tra~aj~ndo · TeQdosio Fernández, perteneci

ente al SiAdicato, ~ expulsado de Albañile~. La Gesto

ra dice que el encargado h~'p rometido d~spedirle, pa

ra ló cual contar~ antes con el maestro. otra en los 

Hoeteles de la calle de Lopez de Hoy os, que heydos ron

ta~ros que pertenencen al Sindicato • La Gestora los 
, 

ha visto y la han prometido que vendrán a asociarse. 

Otra en el camino alto de Chamartin, patrono Rafael 

Roldan, que había mas de 20 peones que no eran socios 

y que hl llamarles l a atenci6n el delegado se han aso

ciado eA Peones en General, por no pagar las 20 pese

tas de Albañiles. La Gestor~ informa que el encargado 

los ha dicho que el hará todo lo qi.e pueda por asociar 

al peo~aje. 9tra en la obra de la calle de B1ego d~ 



Leon esquiAa a General Porlier a faltado a trabajar·e1 

lÚaes y el mar~es debido a tener a una hermana grave - 

meAte enf erma y hoy cuando se hapresentado a trabaj:lr 

AO le ha dejado el eAcargado y le ha dicho que ahora 

tiene que estar o~i0s dos dias si.ei trabajar por que 

el quiere.Informa l~Gestora de que este compañero , 

segun el personal no saaa uAa semana completa y que va 

dicieAdo qe a el no 1;desp~deA por que está bien reco

mendado» y falta por que tiene algu~os trauaJos suyos, 

el patrono h~dicho que el habia perdido ios : dias por

que hapiá querido pues el le hacía perder otras d~s. · 

Otra de la secci6n de Constructores de Mosaicos de 

nuncian que eA la casa Butsems hay dos compañeros de· 

los de la piedra y que esta.a. trabajaAdo de peones 

con los de Mosaicos. No la ha.11 hecho por haberte corr~

gido , seguA el presidente de la sociedad. Otra en la 

obra d~ la calle de Alcaiá, junto a la fábrica de Galle

tas. el dueño hfarado la}obra hoy miercoles. Está em

pleado en Fomento y parece que está acostumbrado a es

tos belenes. La Gestora dice que el patrono los ha di-

cho que es una ~ala interpretaci6n del encargado y 

ruega que vaya el personal y loa aboAa:á• los jornales 

perdidos. 

se aprueban las gestiones y se reti~a la comis!-

6n gestora. 

ASUNTOS V A R I o· S • 

MU.iño da cuenta de la comunicación mandada al sr. 

Vallhonrat pidiendole una entrevista. 

IAforma de haber maAdado la sección de carpinteros 

de armar I6 invitaciones y una carta insistiendo en que - ' 

asista la comisi6n Ejecutiva a la velada que celebrarán 

el dÍa I3.Informan tambien del porqué celebran la vela

da en el local que 14t1enen anun1ada , que es por quer 

no han encaontrado otro. 

se af::l,larda a~1st1r , pero ~o mandar compañero que 



haga uso de. 1a)>~1abara. 

· OBRAS DE nENITO DE CASTRO. 

Muiño da cue.nta de· que ell. las obras de: Betli to de cas

tro existeza varias· a.normaliades , y se acuerda citar 

al persoAal de las ohras de la calle de Diego de Le6n 

paraque nos a~lare si eA esta obra hay anormalidades. 

DE LOS P00EROS DE LA CALLE DE JORG~ JUAN ?9. 

Mui'íio da cuenta del asunto da lo.e poceros de la ca

lle de Jorge Jua:a. ?9, y dice que se h·,l!Solucionado abo

Aa:a.do uAa semana de jorAales a esta cuadrilla y que la 

eAtregarin a la Federaci6n el día I9 del corrietlte. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

Muiño da~ cueAta de que - le propuso al compéiero sa.=.-

tana que no se mandara · lo prpuesto -etl el Comité Ce?tral 

y el compaíero Ba.titama dice que lo tratará.e.a e.a Ju11ta 

Directiva. 

DÉ LA SECCION DE MARMOLI.STAS. 
, . 

Muiño da lectura da uAa aarta de la Secci6n de M 

Marmolistas, en la que cominica~ que ha.a acordado en 

- la comision mixta de patronos y obretos, declarar el 

boicot al patromo de este oficio sañ~r Molinero, y lo 

po~en en nuestro conocimieAto antes de declararle. 

Muiño dice que no debemos autorizar estos movimi

entos antes conocer dEertalles del por que de éste boicot. 

GÍmenez abanda en los mismos razonamie~tos. 

se acuerda que la secci6n nos ·mande detalles s 
del porqué .de éste boicot. 

Muiño informa de haberse re ieibido las co.=.vocato

r1as impresas paralaconferencia del día I?, que dará 

el señor Marvá. 

BAsi~ DE ~INTORES. 

Muiño dacue.nta de. las ~ases de ,intores y de ha4' 

ber entregado las bases de Electricistas. en · 1a Federa

c16n patron.al. 
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Se presenta UAa comisioA de lap-uAta___Directiva de la 

SecciÓA de Albañiles , para tratar da la cuestión del 

eAfoscado d~ las obras del patrono señor Ferré. 
. . 

El comparero Alvarez informa a la Directiva de la sec-

ci6n de Albañiles,de que el pajrono haestado aqu1 y ·ha 

dicho que del enfoscado no tiene ajustado nada, siAo 

ea la matlo de obra. 

El comparero santana manifiesta que lo unico que 

incombe a 1◄seccióa es que no se perjudique a los tra

bajadores, y que ese trabaio no lo realice no · siendo 

e 1 con téFL" a ti s ta de 14b_ra. 

Muiño manifiesta que a no~otros senos plaRteo es 

que no lo hiciera ninguno de los ~Jabaja en la obra 

ajustado. 

se acuetda que . el compañero qi.elo tenga ajust~do 

no lo real~·ce. 

Muiño informa tambien a la JuAtaDirectivadela Sec 

cion de Albañiles el juicio qwle ha merecido al señor 

Pradal y el compañerm santana dice que expuesto el 

caso a laJunta Directiva,esta creé quemo se perderá 

nadacon exponerselo a la sociedad Central de Arqditec 

tos.se acuerda mandarlo •. 

La Directivqde Albañiles pregunta -en que etado se 

encuentra lacuestión de sus baaes , contestand~les la 

Ejecutiva las noticias ~ue de ellos tiene, y que son 

las de: que s.e reunirá en breve la so!l!iedad de Maestros 

contratistae para tratar de este asunto. 

El compañero Santana propone en nombre de la JuAta 

Directiva , q¡.e se proponga a D. Manuel Menda.za que di

ga a Manuel Gil, que pida el ingreso e~ la sociedad 

y que ellos le darán ingreso a reserva de lo que acuer

de la,unta General. 

La Ejecutiva los da cuenta de como se encuentra el 
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asunto de Manrras. se retira la Junta Directiva. 

DE LA OBRA DEL S~. FERRt. 

'El compaíiero Alvarez hace pasar al comparero que tie

ne ajustados los enfoscados de las fachadas de las o

- brae del patrono señor Ferré y le dice que segun los 

acuerdos de Albañiles, ftb se puede ajustar mas que conjun 

to de obras y no parcelas, y quepor lo tamto no yuede 

- seguir ha~ie~do los trabajos qu, ienía realizando de 

- enfoscado. se retira este compañero. 

Alvarez propone q..e mañana la Gestora c101Alt1ique al 

~r. Ferrl el acuerdo xecaido. 

Muiño propone que laSecciÓn de Albañiles nos fije 

criterio sobre los ajustas. Se aprueba. 

SR VA½CA~CEL. 

se presenta el señor Valcarcel y dice , oom relaci

ona la denuncia que habia presentada contar el, de 

que tiene dos cuadrillas que han estado trabajamdo en 

las obras de: W-drtd-Paris , cosa que el dice que no sa

bía, pero q~e los despedidrá, y que ~ecesita un mes 

-parapoderse deshacer de ellos. El segundo punto que nos 

plantea es sobre la especialidad del mosaico romano a 

que el ee dedica, y que tiene empleados- en estos -traba

jos,cortaAdo,a u~os quince muchachos y un oficial, y 

que .n.o teie n inconvenie.nte en que se ad.ocien los chicos 

eiempre que no se los exija la cuota de 50 pesetas que 

tténe acmrdada lasociedad de Embaldosadores. La Ejecu

t1vale contesta que lo estudiará. 

El tercer pu.ato querp;Lª'ntea a la Comis1on :Eje

cutiva es que el querría establecer eh su taller el 

control obrero coRJ. part1c1pa:! ,J. Ón en los beneficios, 

pero, que el sería siempre en -su taller el maestro y 

que en los trabajos en que el llevara material los o~ 

breros no tendrian derecho a investigar a como le habia

costado a el, y que eA los demas trabajos el llevará 
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eA 5~ de los beneficios, .nombra&do dos encarga.él.os que 

serian dos obreros de ea coAfianza. como la propuesa 

en la expos1c1Ó• que hace no esta muy vlara y concreta, 

laEjecut1va le contedta que lo ma~de por escrito, y ao

so'b:310s aio trataremos. Ofrece hacerlo as! y se retira. 

A C T A • 

El compañero Egido da lectura del acta del dia 4 

de eAero, aprobaadose, pero hacieado constar que queda-

retirada _lo que se ~etiere a la ,pregu.nta que COASta 00➔ 

mo hecha por el compañero Cesar Martin.ez, de lo que no 

recuerda n.ingu.110 de la Ejecutiva. 

DE LA FEDERACIÓN PATRONAL. 

En virtud de la carta de! la Federac16• patro:m.al 

invitando para que se vaya a recoJer,por una com1s1on 

debidamente aut~rizada, la~ cinco ~11 pesetas d~l pri

mer plazo en que se divide el contrato de Madrid-Paria 

eobre la 1ndellln1zac1Ón de las ro,ooo pesetas., .se nom

bra a los compañero Presidente y Tesorero. 

DEL ORDRN DEL DIA PARA EL DIA I~. 

Muiño da cuenta de: haber remitido a las Beccio.nes 

el orden del dia para el comit~ central del dia I6~ 

REPARTO DE LAS CONVOCATORIAS. 

se acuerda mandar a dos compañerosparael reparto 

de las coAvmcatotias de la co.nferencia del d!a I?. 

Igualmente se acuerda citar al señor Argote para 

preguntarle las coad1c1ones que po.ndria a la Federaci-

6n paralos asunto que esta .tubiera que encomendarle re

la-cñ~nados com su profesiÓA, ~ 

DE LAS OBRAS DEL SB. SACRISTAN. 

se acuerda v1s1tar al sefior G1ner de los R1oB , 

para pedirle que le agradeceriamos se corr1g1eram las 

anmrmalidades que vienem ocurrieAdo en las obras de 

los señores sacristan hermanos. 

DE LA CALLE DE CADRRSO. 
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El compaij.ero va11és pregunta que ha~ de la obra de 

la calle de cardarso. 

Muiño le contesta que habr~ que eetuidar este asun

to y ver que se puede hacer. 

El compañero Vall4s pregunta si se sabe que es lo 

que pasa en las obras de Vicalvar o, en las obras del 

sr. Momnoyer. Muiño le contesta que no sabe nada. 

se acuerda vaya la com1s1o~ GeBtora ~ se entere. 

Pedro"che pregunta al compañero Vallée, que ha}t de 

10 de las obras del patraoQo sr. Ferré. Vallés le con

testa que la com1s1on de carpinteros qw ha gestionado 

esta cuest16A, de las }00 pesetas que le pedian, han 

quedado en que sean 200. 

El compañero Alvarez dice que no eetá coaforme 

con estagestión, pues coa la asistencia del patrono 

a qui a secr;taría, se hipod1do comprobar que 1 a co

m1s1on de carpinteros se ha esceddido en sus atribu

cioAee,y par1q+o se v~lviera a repredrucir esta este 

caso , el propondría que se rebajara esta cantidad de 

20<fesetas. 

Pedroche explica· ~a conversac16n tenida con el 

patrono en secretaría. 

Alvarez propone que si se comprueba que la com1-

s1on de carpinteros se ha extralimitado, el propone 

que se le plaateé al patrono que abone lo el crea con

veniente sobre estos perjuicios. 

se acuerda que los compañero Pedroche y Vallée 

aombradospor la Ej ecutiva paraintervenir en esta cues

tión con el patrono, que lleven este criterio. 

SO~RE l& ASISTENCIA, 

El compañero GÍmenez propone que el compañero 

que ~o asista a la reunión de la Ejecutiva, media ho

ra despues de empezar la ses16n , ~o tendrá derecho 

a percibir 1~:eigAación acQrdada. 
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Y .a.o habiendo mas asu.m.to 'él.e qu etrat ar ee leba.n ta 

l~eesi6a a las diez y veinte de la •oche, él.e lo que co

mo secretario certifico. 

El Pre3idente. 

~~ 
A0TA DE LA REUNION CELEBRADAn POR LA COMISIONE

JBCUflYA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INJ~STRIA DE LA 

EDIFICACIÓN DE MADRID, EL DIA I4 DE ENERO DE MIL NOVE

CIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre 1a¡e~6n el compaíero G!menez, por eetar el 

compañero Alvarez y Egido, en uAa gesti6A en la Federa

cióa Patronal, a las siete y media de la noche , con 

asistencia de los compañeroe Diego Fernández, Pedro 3 

sanchez, Cesar Martinez, va11és, Muiño, y Pedroche 

que ac t úa de Secretario de actas. 

C O :M I S I O N GESTORA. 

La c~mieion Gestora da cuenta de lae denunciae 

tramitadas en l~e siguientes obras: Una del tejar él.e 

loe Bartolos, calle de Antonio. Lopez,que ha tomado 

lacoetumbre ne pagar los dimiigos de 3 a 4 de latarde 

y que esto origina muchos perjuicios a los compañeros 

gur que ~o pueden comprar hasta el lunes. La Gestora 

dice que e1 patrono los ha dicho que esto haacurrido 

él.os sábados, por tener que ir a por dinero a la obra 

donde lleva el mmterial por la~arél.e y por eeto no 

los ha pagado. otra en 1a calle de sagasta I5, que 

do de j a.n trabajar aldenunciante, que es e.nterimador 

por lo que ocurrió con Bañares. La Geetora dice -que 

los han informado que e 1 ingeniero dice que el q~ ie 

se marcha de 11bbra, no tiene derecho. Han cdtado 

al intere s ado y al patrono. Dicen que pareee que · 

loe trabajos qi.estaba ha:.o-~endo Bañares creen que 
., .. 
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10 estan ~aciendo Eulogio LÓpez y corcobado. Otra que 

en la calle de santa E.ngrecia I I8 , que hay varios aso

ciados en Peones en Genera.l q¡.e no quieren paearse a Al

bañiles. El patrono h1contestado que n~ quiere despe

dir a aadie por que está m~~ con.forme con todo el per

sonal que tiene , pero que el iAfluirá entre ellos pa

r~QJ.e s~pasen a Albañiles. Otra denuncia enla calle del 

Peñon 23 del patrO'.> o sr. Elegrabieta, q¡.e hay un carpin

tero de Bilbao que no es eocio y que hay varias an4a

mistas. se comfirma lo denunciado con relaci6n al com

pañero de Bilbao, que haprometido venir, y que tambiem 

lo es que los aprestes los hacen los andamistas y ha 

prometido el patrono que llevará crapinteros de armar. 

Otra en la calle de Andres Mallado II que hay' peones 

de mano que ganan 6,50 pesetas. El patrono dice que 

pagará qon arreglo a bases y que despedirá al que no 

le sirva a pesar ~e ser todos recoII1;81l.dados. Otra en la 

calle del Principe 66 que el andamiaje no reune condi

ciones de seguridad.La Gestora informa de que el anda

mio a su_ juicio , estám en buenas condiciones, lo uni

co que no tiene pasamanos , y h;prometido corregirlo. 

se aprueban las gestiones y se retira la dmmition 

Gestora. 

DOCTOR MILLA. 

Se presenta e l Docto~ Milla, citado por la Comi

s<bon Ejecutiva , parapreguntarle si en eu conferen_cia 

iba hacer uso de preyecclones. Dice que no. 

Uuiño l e pregÚnta si . ~terminado el *infomme que 

lepidi6 la~omlsion Ejecutiva sobre laindustrias agotae 

d.cras. Dice que ya lo ha entregado en el Instittuto 

Nacional de Pre~ison. Muiño le dice que esta Federa

ci6a tiene un gran interés en tener l~estad l staca de 

morbilidad y Mortalidad de los de ~ricios Federados. 

Ofrece hacer un informe sobre estos eztremoe 

paralaFederaci6a como se le habia encargado. 
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El comoañero G!menez le da las gracias en nombre de 

la Ejecutiva , y se retira el señor Milla. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se presenta uma comisión de 1ayunta Directiva de 

la secc1Óa de Albañiles , en unió• de loa dos compaña~ 

ros que tenian ajustados loe eAfoecadod de las obras 

del señer Ferré, y quéeren averiguar si es cierto que 

l➔Fe derac1Ó~ autorizó ha hacer estos trabajos para exi

gir daños y perjuicios • El compañero GÍmenez le contes

ta en nombre de la Ejecutiva que la Federación no ha 

autorizado estos trabajos,s1 no en la forma en ~ue 

lo tiene acordado Albañiles. El compañero de Blas -

mani~esta que la Ejecutiva loe autorizó para que lo 

hicieran. 

Pedroche dice que se contestó cuando vinieron 

a preguntar , sobre eMe extremo, que se podía cojer 

tra bajo ajastado directamente don los propietarios 

re iart ien.do las ganancias entre todos los compañ.-eros 

que toamrán parte éa estos trabajos. 

(Se presenta l os compañeros Alvarez y Egido, 

y Toma peses1Ó.n de la Pres1deac1a el compamro Alva

rezJ 
' El compañero,Pres1dente,1nformado de las preten-

s1one4 de los compaieros , dice que concreten los per~ 

ju1c10s y quien se loa ha causado. 
-

El compañero Antonio, estucador que el que tiene 

ajustado estos trabajos dice que loa perjuicios ascien

den a I5.O pesetas. se discute nuevamente quien ee el 

causante de estos y se acuerda que justifiquen ellos 

quien loe -autorizó,puesto que la,jecutiva no h~ido. 

se retirá:;.. 

DE LA FZDERACIÓN POTRONAL. 

Los compañe r os Alvarez y Eg1do dan cuenta de 

h&berle entrega::i o ra Fede.rac1Ó.n Patronal un cheque que 

presentaA a la EjecQtiva, de 5,000 pesetas contra el 
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Banco Hispa.no Americano.- correspondientefl a la primera 

parte de la indemnizaci6n que figura en la base segun

da del contrato de Madrid-Paris.La Ejecutiva se da por 

enterada, y acuerda que el Tesorero lo cobre y fle ingrese 

en Caja. 

DE LA CUOTA DE ALBANILES. 

Muiño da cuenta de que un compañero ~& &KBK~&x de 

que un asociado de Peones en General que se pasó a Bn~ 

cerradores de la calle de Atocha, y que ha querido ia

gresar en Albañiles y que no le quieren dar ingreso sino 

paga las 20 pesetas de entrada. 

se acuerda q~ baje el compañeros Al~aréz a Alba

ñiles y pregunte cual es el criterio quetiene la sec

ci6n sobre eflte particular. Dice que .no astan nadie de 

la Directiva • 

. DE LA SECCION DE VIO.AA.VARO. 

Muiño da cuenta de una cartade las compañero5 de 

Vivalvaro dando cuenta de lae obras Q!.B va a realizar 

la oasa de MonAoyer en aquella localidad y pretende dar 

jornames que no se a j ustan a las bases acordadas. 

se acue~da vaya la gestmra. 

DE LA CASA RIVERA. PAVIMENTOS. 

Muiño da cuenta de haberse acercado dos compañeros 

que han ido a pedir trabajo y los han dicho que tenian 

que llevar un volante de la Federación. se acuerda que 

vaya la gestora y se informe. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

Mu-iño da cuenta de unacarta en la qi.e laSecciÓn 

da Marmolistas comunica que de acuerdo con la sociedad 

de ~aestros Marmolistas han acoedoda declarar el boicot 

a la Ca8a Molinero. Se acuerda que la Seccióa de Marmo

listas que nos comuniquem el alcance ee estos acuerdos 

Y que cuente con la Federacióa antes de llegar a estos 

acuerdos con la Patronal. 

DE ENTARIMADORES. 
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Muiño dalectura de una cartade la sec1Ón de Entarimado 

re5 en la que comunican quet1e.c.e muchoe compamroe morosos 

y que planterará.c. en el comité;centi!ml el 1A cumol1m1-

entoe en las obrae al no pedir lae cartillas a todoe -

loe fede r ados y ver ei eetan al corriente. se acuerda 

que noe indiquen donde eetan trabajando, para hacer 

g ~stiones en e s te sentido. 

DE LA OBRA DE BENITO DE CASTRO. 

Mu1ño da cuenta de haber venido al personal de 

la~bradel patrono Benito de csetro, del cual no se •ha 

eacado la 1mpres1on de que en dicha obra existen bastan~ 

tes det1c1enc1ae. 

JUNVENTUD SOCIALI STA. 

Muiño da cuenta de haberse recibido una carta de 

la Ju~entud socialista~ en la que piden .se los ceda el 5alon 

de la ;Federa:: vJ.Ó.ll para ce labrar una conferencia. ºf ºn trovers 1 a 

para el dÍa 22 martes.se acuerda que se loe conteste no que 

ee loe puede conceder por tener acuerdos en contra la 

Federación. 

A S U N T O DE LA OBRA DE FERRE' 
' 

Se trata u dal aeunto de los ajustados en la 

obra de las delicias . Muiño dice que Albañiles han dicho 

que los aju5tee podrían dejerloe patrono pero no obre-

' roe. Eiego Fernáhdez dice que eeto e5 una contradic-

ció.e.. Muiño dice que ee pidieron las bases y col!!ltumbre s 

del oficio y que no las han mandado. se acuerda llevar

lo al comité cen~ral. 

DE LOS CARPINTEROS DE A·RMAR. 

Pedroche da cuenta de la gest1Ó~ realizada con 

el patrono Ferré, en unión del compañero va11és , y 

que de5de el · primer momento ~e p~so éA buena! condicio

nes y que no 1ne1st1eron, declarando el patrono que 

el pagaría por que iba una representación de la Federación 

que si nó no pagaba. Q,ue loe preguntó e1 podía llevar 

estuquis t as, y ~e d1JeroR que e! s1 11ev.aba aLbañiles 
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mezclados con ellos .Tambien dijo que si podía llevar 

carpinteros de armar, que necesitaba doe cuadrillas, y 

le dijeron que 5ip-os pedía se le ma.ndarian. 

Alvarez dice que el no ee ha enterado de ea la co

mia6n de carpinteros se ha extralimitado en sue funcio

nes 6 .nó. Pedroche di~ que sí ,. Se acuerda citar a la 

Junta Directi~a de la Secci6n de Carpinteros de armar. 

El compañero Valléa explica loa acuerdos qae tienen 

co.n sus patrono y que estan el libertad de mandar per

sonal a quien lo pida. 

DE LA BIBLIOTECA. 

Muiño da lectura de una carta del com-¡miro Biblio

tecario de la casa, en la que pide que la Federac16n 

contribuyya economicamente para la redlrganizaci6.n de 

la Biblioteca. se- trataesta · c•e s t~6~ y se acuerda,9OQ-
. 

testar que que com todos los respet?s personal para 

el Bibliotecario, creé esta Ejecutiva que debe ser el@ 

Consejo en que se dirija a la Sociedades pidiendo esta 

ayuda. 

ENTREVISTAS. 

Muiño dice que h~edi~o unf~entrevista a D. Bernar

do Giner de los Rios , arquitecto de l~o bra de la calle 

.del Barquillo. y que no ha conte3tado. 

otra el sr. carnuda, y que ha citado para mañana 

a lae nueve u media de lamañana en la o-bra de !acalle 

de Serrano 73. Se acuerda vayan loa compaaro3 Cesar y 

Muiño. 

Muiño informa de laf1= antevista celebrada con 
I 

el sr. Vallhonrat , a+ a que han asi3tido loe compañe-

ros Vallée y Pedroche. y una vez expue3to en asunto,D. 

santiago, loe dijo que la cuestión del escultor esta

ba cas i terminada, pues no oono6iendo la plaza cuan, 

vi~o a Madrid la h,asado lo que ha ellos y que ellos 

querria.n ingresar cinco encofradores que tienen, de 

Bil~ao en ca-rp1nteroa de armar y que se le ha prometi-
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do eetudiarlo. Ha dicho que ahora no t1.enen ninguna o -

bra debido a que el capital está un poco retraido pan 

la)oca confianza que inspira el actual gibierno. · 

La comisen dicen que han eadado buena 1mpre5i6n de 

esta entrevista. El compañero Vallée se encarga de plan

tear esta cuesti6n en su funta Directiva y que manda~-

rán la cor testaci6n sobre el ingreso de estos encofradores. 

DEL FOLLETO DE PRODUCCIÓN. 

Muiño da cuenta de que el impresor ha mandado 

las pruebas del folleto impresas para que se corrijan. 

se acuerda mandarlas al compañero tuis Fernández 

y al compañero Nuñez Tomás , yque ponga el impresor u 

na cubierta que sea buena , para darle mejor aspecto! 

Muiño dice que han ve.e.ido a p:i-eguntar s1 se podía ·

dejar trabajar a un chico de Ahdrino, que está en la9 

obra de Ferré, y que no le han dejado trabajar un día 

por (!e era hijo de este A.c.d.ri-no que rué expulsado de 

Albañiles y que el patrono Ferré ha dicho que le tiene 

por que su padre está .muy enfermo y que de los cino 

chicos que tiene , es este el un;co que lo gana. 

Se acuerda que le dejen trabajar, por que no tiene la 

culpa el hijo de que el padre sea como sea. se acu

erda citar al compañero delegado para hablar de esto· 

y de la obra. 

DENUNCIA DE UN POCERO. 

Pedro sánchez informa del ~spido de un pocero 

por el patronom con quien el trabaja, y dice que 

este le insultó al muchacho y que este lo que hizo fué 

~ ñ enderee. La Ejecutiva acuerda que le reciba el Pª* 
trono por lo3 d1a3 qúe le pueda colocar, ya que dice 

sánchez que tiene poco tajo., y que le abone lo que~ 

pierda. 

DE LA SEe CION CE MA~MOLISTAS. 

le da lec t. ura de una carta de la secciÓA ede Mar 
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moti'.stas e-'l. la que di ce.n que el patrono cantero sr. Vi-

dal ~t-ie.ne ajustada una escalera de Marmol en la calle 

de Tetuan. y _piden que se procu~e por que no la haga. 

se acuerda informarse. 

se da lectura de las actas de los dias 7 y 9 del 

corriente, . siendo aproladas. 

Y no habiendo ame asuntos de que t atar se le hanta 

la sesiona las doce menos cuerto de la noche. de lo 

_que como 

Vº · 

Secretario certifico: 

Bº. 
6ILOcAL11 

El Presidente. DI 

UlfllJDE LA 
.D-r-

lfn-ntt-lMl'l' 

de actas. 

------
ACTA DE LA REUNION CELEBRADA* ,oR ~A COMISIÓN 

EJESUTIVA DE LA FEDERAC ION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFIUACIÓN DE MADRID, EL DIA I8 DE ENERB DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n e1 comparero Francisco Alvarez a\Las 

siete y medía de la noche con asistencia de los compañe

ros Muiño, G!manez, Pedroche, Diego Fernández, Pedro 

sánchez, Ricrado va11és, cesar Martinez y Egida que ac

túa dé secretario de actas. · 

COMISION GESTORA. 

La comision Gest~ra da cuenta de las denunmtas 

tramitadas en las s1guientes:Una en el Paseo del Rey 

en dOAde un embaldosador tiene un pe6n que pertenece a 

la sociedad de Peones en General. un sobrino del guarda

Y el calero no son a s ociados.La Gestora dice que el pe

ón del embaldoeador vendrá el aa-bado, y que el sobri

no del guarda no hace mas que vigilar,y que el calero es

tá inutll y no piensa seguir tmbajando al ofivioo.otra 

en la calle de Alberto Aguilera esquina a Conde-Duque\ 
~ 



en la que hay do.s poenee que 11.evan tres meses 5i.q aso

ciarse. El delegado ee llama Sevilla. La Gestora dice 

que tanto el encargado como el delegado , que vendrán 

a aemciaree. otra~que en las calles de Mayor y Are~ 

.no piden loe delegadoe la cartilla ni en 1~ obra· de . la 
-

calle de Martinez Campos eequina a Fernández de la H 

Hoz, que lo5 delegadoe tampoco piden las cartillas. La 

Gestora dice que se loe ha citado para que vengan a se

cretaria .otra en la c :alle de Breton de loe Herreros 

24, que han despedido al den~nicante a preteeto de que 

ha falJado un metro •.• La Gestora ~nforma de que un com

pañero aeegura que se ha llavaa.o un metro qi.e le ha v1~,

to él y que tiene tres cuotas de cinco pesetas de otros 

tant oe compaÍBroe que no se las h~entregado. otra en _lae _ 

calle de Mendieabal 45, que el patromo albañil ha des-
. 

pedido al denun~iante y eu odicial y dos peones mas el 

lune~cuando ee han presentado a trabajar •• La Gest9ra 

informa de que el patrono es aeociado y ha dicho · que 

el lunes faltaron lo5 dos ofi~ialea y que por 1~ tarde 

se present6 uno ~e ello.s embriagado y quele mand6 re~ 

co,er la herramienta y que vendrá el a la Federeraci6n. 

Otra . e.a la calle de Diego de Le6n eequina a Nuñez de 

Balboa que hay una cuadrilla de estuquistas que soh 

loe Úl,timoe que han ido a la obra y que han necho to

do el blanqueo y que ahora van ha .. hacer una cerca de 

ladrillo, y que tienen contratado el solado.La Gesto~a 

informa que no hay mas que el encargado y unoepeonee 

y que estaban haciendo unos vierte aguas y que hay un 

peón que no ee asociado y que vendrá a &e6ciar5e. O

tra de informes ~e Ejecutiva sobre los jornales que se 

pagan en lae obras del señor Olloqui, en las ca lles de 

Jorge Juan 65 y Gaztambide 23, que no paga . loe jornales 

con arreg lo a bases, y se larecomienda a laGestora qll:e 

le conmimen para que desde esta semana ee culmpla~ las 
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baee:!leobre jornales. La Gestora informa de que el pa,:-ono loe 

ha al.ch~ que pagará con arreglo a bases y que la mayo

r·!a son recomendados .otra denuncia del SubeueJ.o, en la 

calle de caetell6 esqui~a a Juan Bravo, que hay un pe6n 

que gana ocho pesetas y que está gastando material y que 

no era asociado ~y que se ha asociado el Peones en Gene

aal. ~ue pintan los pozos con peones sueltos y despiden 

a las cinco en vez de las cuatro y media .La Gestora 

dice que el encargado a demostrado cierta indiferencia 

y que han eacad9 la1mpres16n de que no se hará nada. 

otra de Marmolistas en la que denuncian que el ,~trono 

Vidal Espinosa va ha hacer uaa escalera de Marmol en 

la obra de la cj:l. lle de Tatuan. y · dicen que se procure 

por que no la ~aga, en la inte ligencia de que la va a 

hacer con los canteros.La Gestora informa de que los 

ha dicho que la hará con marmolistas. La Ej ecutiva pe-

- diá en esata denuncia que _ la Gestora :!le informara de to.

dos loe datos que pudieran servir a la misma para tza

zar conducta sobre este particular. otra en la aalle 

d·e Lagasca I22 que no eacan loe denunciantes una semana 

entera y piden intervenga la Federac16n paraque gestio-

. ne. del p6rop1eazr1o corrija estas anomaliae. La Gesto

ra informa de que loe ha dicho que h~eido por falta de 
• 

material a pesar de las constantes promesas de que no~ 

faltaría y el encargado creé que no faltará por que es 

uno de tantos que :!le perjudica, pues tiene tres hmjos 

trabaj aAdo en las obras. otra denuncia e.n la c a1·1e de 

D, ~uijote nºkB que hay una cuadrilla~ trabajando y 

que no tiene peón suelto y que han despedido al pe6n 

de un of i cial que está accidentado. La Ejecutiva reco

mienda a la Gestora que·vea si puede ser admitido este 

pe6n, siempre que ellos no vean que no hay tajo u por 

otra causa, pues el acuerdo es a la vistade la denuA

cia.La Gestora informa de que no hay tajo y que la cua-



drilla que hay termian esta sem~~ y que los blanqueos 
\:. ' 

los han cojido ajustados loe estuquistas al propietario . 

Otra en la calle de lae Delicias , que ha ido a trabajar 

el denuncianate yque el encargado no le hqdéjado por ir

un poco tarde y que han faltado otros dos oficiales y 

que estan trabajando los peo~es de eitos y que el pe6n 

del delggado es e 1 que estl trabajando con su oficial. 

El encargan dice que el siempre que . pued~coloca a los 

peenes , pero esée se present6 cerca de medio dia y que 

no iba a decir al otro que se marc~ara y que a el le ha 

c~ocado cuando ha faltado su oficial varias veces. otra 

en la calle del Gen~ral Porlier, que han despedido al 

denuniante que era el guarda de la obra a las doce de 

la mariana. La Gestora dice que le han de apedido por que 
, . 

se llevo va.r ios baldasined :6 azulejos en v.n saco· y que 

loe tenía guardados en una tarberna y que lo denunci6 

el solador. Se acuerda amonestarle por este hecho y ve

nir a reclamar encima. Otar que en el Banco de Utbani

zaci6n el pe6n del encargado0no ~s aso~iado y que el 

delegado no le llama la atenciórv~ Ha propmet1do asoci

arse el ,ábado.otra en la calle de Breton ~e lo Herren 

ro s I2 que astan los estuquistas solos trabajan do el 

blanqueo. La Gestora dice que estan ajornal y que la 
• 

madera es del paopietario y que en cuanto pueda pondrá 

algun albañil con ellos. otra en Villa Rosa altos de 

Mahudes, que han d~spedido al denunciante por reclamar 

el O,ornal de slte pasteas cincuenta centimos, ,y que si

gue pagando a 6 pesetas.se la dice a la Gestora que pro

cure lareadmisión de,este compañéro y le acone 10s di

as que pierda por este motivo. , La Gé=l-~ora dice que los 

ha contestado que ha despedido a 12 o I4 y que no le 

recibe y que laGestora ha sacado la impresión de que 

las . anomalias siguen igual. otra que la gestora recla

me 67,50 ptas al patrono Martines Dona para el campa-



ñero Francisco Expoeito, que le adeuda desde el mes de 

Junio del año p~sado, de Jornalee 4ae no a cobrado por 

no haberle pagado el patrono. La Gestora dice que no 103 

e3 posible dar con el patrono y que Aiene la convin~ión 

de que en su casa se le niegan. Otra de la Sección de 

Marmolistas en la que dicen q le en la calle de castellÓ 

van a poner una a5ca1era de marmol y pide se impida,pu

ee creen que la van ha hacer los canteros. La Gestorafice 

que no han podido dar con laobra esta ni casa donde se 

vaya haahcer escalera. 

Se aprueban las geetione s)y se rtira la comision Ges-

tora. h 

DE D. l~NUEL ARGOTE. 

, Se presenta D. Manuel Argote citado por 1apomision 

Ejecutiva, al que expone el compañero Alvare/ que la 

Ejecutiva ha acordado llevar el criterio al comité cen

tral, previa consulta con él, de que se le nombre abo

gado de la Federación o11cialmente, pero no a sueldo, si

no ~obrando por asunto que se le encomienden, y que nas 

dé una tarifa de dietae que ha de cobrar por las c,nsultas 

que 3e le hagan. Sobre la primera parte , dice el señor 

Argote que está conforme, pero que sobre lae consultas 

que el no cobra nada, pues esto se puede compensar con

los asuntos que se susciten, por lo tanto el no piensa 

cobrar nada por este motivo. Plantea la cuestión de 
. 

las reclamaciones en el Tribunal Industrial, sobre cuyo 

asunto han convenido plantearnoe esta cuestión el Doctor 

Torres lraguas y él, conviniendo en plantearAes la pro

posición de crear una consulta sobre casos de denunci

as al Tribunal Induetr1al todo5 lo~ d1a5 por un e~pacio 

de una hora todos los dias una hora despues de la sali

da del trabajo, gratuitm par~a Federación, y solamente 

con-la condici6n para lo~ederados de que si la indem-
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n1zac16n es monor de 2,000 pesetas ellos percibirán el 

I5 por roo como honorarios; si pasa de ésta cantidad, 

hasta 5,000 pesetas. cobrarán el ro por roo, y si pasara 

de esta cantidad meenos tanto por roo, en la forma que 

conv1n1erán con loe interesados , con lo cuai tendrán 

una ventaja los que tengan la desgracia de tener que 

plantear cuestiones eA el. Tribunal Industrial, puesto 

que con eso ee ahorrarán que · los cojan unos ú otros de 

los del Tribunal , entre ellos algunos vocales que con 

esta cuest16n hacen negocio, como ocurre con Mart1n Ma

yorai, puesto que no tendrán que intervenir con nad1em 

mas que con el Médico y con el Abogado. 

La Eje~ut1va le dice que una vez consultado con el 

este asunto lo 11evar3emos al Comité central, as1 como 

lo que nos h8'Propuesto sobre el establec1om1ent_o de la 

consulta sobre los asuntos del Tribunal Indústr1al. 

DELEGADOS DE LA OBRA DE FARRi. 

se pr e'S ct3ntan los delegados de la obra del patrono 

señor Ferré, citados por la com1s16n Ejecutiva par;que 

se aclare lo ocurrido en la onra con motivo de la gest1-

on hecha por la Comisión ~estora , la que segun han di-

cho los denunc1ados, 1 hab1a presenciado el compªñero Ro

yuela. Este compañero niega que el haya presenciado esta , 

gest16n, s1.mo que v1·o a la com1s16LJ. y que estuoo hablan-

do con ellos pero que la Comisión se met16 en la casilla 

y haol6 con los patrono y que el se ret1r6, por que no 

creyó conveniente entrar con la Com1s16n puesto que n11e 

1nv1tarón para ello. Q,ue solo habló con '.Antonio Lopez, 

y que e s te le dijo que iban ha hacer los patios ajusta

dos. El compañero Magdalena dice que el solo se enteró 

<1e que hab1aestado la comisión y que habtá dicho que 

si lo hac1an con albañiles que lo pod1an hacer, pero 

que ha el no le ha dicho nada la com1s16n. Mol1na, de 

1a Comisión, pretende explicar como hicieron la gest1-
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on y el compañero Preeidente le coiSJ-1a_)>a1abra por que 

gestion ya sabemos como se ha)realizado. Interviene Mui

ño para hacer a~laracione3 sobre el objeto de haiter~es 

citado, que ha dddo por la contardicc1on que existia 

entre lo que habiá dicho la Comisión gestora y lo queroe

tenian los denunciados, poniend o por testigo al compañero 

Royuela. Este niega nuevamente _que el hay dicho que la 

comision Gestora dijera que pod1an hacerlo. 

El compañero Ma,Jdalena dice, que deben ha cer con 

- 1os aprendices que hay en la obra que u~as veces los 

pinen a guarnecer, otras a l~bantar muro y que no tieR 

nen i)'e6n de mano. Se le dice que siendo trabajos de apren

dizaje que eso queda ai buen cri t erio de los delgados. 

Se retiran. La Ejecutiva trata este asunto y da por ter

minada esta cuestión sin aas intervención. 

DE CARfINTEROS DE ARMAR. 

se presentan doe compañB roa de la sociedad de car

pinteros de armar, citados por la Comisión Ejecutiva, 

a los cuales loa informa el compa.ero Alvarez del obajeto 

de la cita que consiste en rogarles que procuren cuando

tengan que ir a gestionar cualquiera cuesti6n con los 

patronos mandar estas a la Federación, en la podrán in

terven~r elos si as! lo desean 6 es necesario, pero 
san 

que no tomen el nombre de la Federación como hecho 

con la gestión con el patrono sr. Ferré, no estando 

au~orizados para hacer uso de esta representación. 

Confirman la información que tiene la comislon Ejecutiva 

y .est~ le dice que para lo sucesivo p~ocuren que no se 

r epita esta cuesti6n otra vez. Promete n hacerlo asi yse 

retira,. 

ALBAERTO TA PIA. 

se ¡Jl'teeenta Alberto Tap'ia, compaíero que ·s e le había 

mandado a trabajar co n el patrono Be.ni to de castro u' el 

e1 -compaíero Alvarez le xplica que la ha extrañado a l a 

comisl-9-A- ºEJecu-t va la tondqcta seg uida por este compaíero 
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despteI de comprometere3e a ir a trabajar con eetepatrono 

J 

El compamro Tapia explica que la causa de no poder 

ir a trabajar a sido el tener a la compañera eAferma y 

que por recomendac16n del médico,la ha~iá mandado fue

ra de Madrid, y qu,des ~ues de ir a ver al patrono para 

que le dijera tajo a donde tenía que ir a trabajar,rec1-
• • 

b1o un telegrama en que le dec1an que s~ co~pañeraMeetba 

pe~r y que ee rué enseguida, quejandose el mismo deno po

der ir a trabajar, y que cuando vino el dom1ngo,e preeen

t6 ~qui al üiá e1gu1ente. Mu1ño le pregunta e1 tiene tra

bajo y contesta que no, y que no ee puede comprometer 

por que no eabe e1 podrá comprometerse para cumplir. 

El compañero Alvarez toma en cone1derac16n las ra

zones expuestas por el compañero ~ap1a y le dice que 

lamenta en nombre de la Ejecutiva lo que le ocuure 

con su compañera y le rue~ que venga por aqu1 ij ver si 

se le puede colocar en al$UÁTarte. (Se retira Cl señor 

Argote.) 

DE VICALVAR0. 

Pedroche da cuenta de 1a gestión realizada en Yi
calvaro, en la que dicen que han averiguado que la ca-

ea Monnoyer ee informó d& que jornalee ee cobraban en 

el pueblo y que le dijeron que se cobraban jornales de 

0,60 la hora y que el 105 está pagando a 0,70 petas. 

~ue hay unos ,4 peones que estan haciendo el vaciado 

y que aeta semana. tendrán que despedir a algunos por -

que los va sobrando personal y que el señor Arias, que 

e'=l d el que eetá de encargado en aquel trabajo, . los ha 

dicho que para loe peones del horm1gon que necesite , 

ya sabe el~ los que tiene que llevar, y qt.e estos irán 

cobrando loe jornalee que aon arreglo a baeee loe co~ 

rresponde, 1nformandole ellos· de lae bases que tiene 

de ealmda cada uno de los oficios de la Federación. 

Dicen que hay un compañero de la sección de Vicalva

ro parado ~ que es ei que moe ha acompañado informan-
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deles de gestiÓh que iban a realizar y que yaen el tren 

se encontraron con el señor con el señor Arias otra . ves 

y le dijeron si pod!a admitirle y los contestó que no po

d!a por su cuenta resolver, pues le pidieron que le re

cibiera a base de darle las 7,50 como federado que es, 

pues lod emas que hay trabajando casi ninguno lo es, y 

quedo en que ya cont~star!a. Se aprueba la gestión. 

DE LA SECCION DE FONTANEROS. 

Se presijnta una ·comision de la Junta Directiva de 

la seccciÓn de Fontaneros y preguntan que ~ay de la ges

tion de La Fontanera Moderna, y Muiño los contesta que 

el pat~no ha dicho que si se le reclama la semana el 

lfagará. Se acuerd~ que abone 1;,emana. 

ACTA$. 

se dalectura de las cate de los dias II y I4 , si

e~do aprob.adae. 

DENUNICAS. 

se trata~ de la ~enuncia presentada en la obra 

del patrono señor Espiga, en la que ~ay dos fontaneros 

que no ~obrán el jorma1.se acuerda informarse , y sé se 

comprueba, gestionar del patroAo que 103 pague los jor

nalee , aunque no sean aseciadoe, pues esto podría ser

vir de pretesto pata que los patronos pagaran 103 jor

nale 'JJ5 a los (!emás. 

DE MOLINERO. 

se trata de la cuestión con el patrono y asociado 

de Albañilee, eiñor Molinero, el cual no quiere atender 

las indicaciones de la Ejecutiva y de la Sección de Al

balll.~les · con relación a Manrrae. se acuerda que ¡a Jun

ta Directiva de la secci6n de Albañiles le juzgue la 

conducta y que la Aest~ora se v~ con el dueño d~ la 

obra para que le planteé la cuestión con relación a los 

demás oficios. 

DE LA ROTAR!. 

Mu1ño 1n or.rna. de que ha vet¡..ido el comisionista de la 



caea central de la GESTTENER y que han traido una máqui

na Rotari la que por la presencia está eeminueva y que 

dice que era de la sociedad de .veterinarios, pero que 

pagaron tree plazos y que por no poder pagar mae la de

volvieron y que estos plazos , qué importan unas 350 

pesetas, noe la rebajan de lo que cuestan nuevaé dejan

dola en I,300 pesetae. A traido tambien una mesa ·nueva 

de roble, para la ~~quina, que tienen el precio de I75 

peeetae y que la dejan en 130, y que todo .ello:s lo pue

de ver 1apomiei6n Ejecutiva, garantizada 1~ máquina 

por diez añoe , con derecho a dos limpiezas al año gra

tuitae. La garantía en lae miemas condiciones que la de 

la Federa i6n Nacional que Be compró nueva en I,650 pe

setas. Ademas propone que se puede hacer un pedido de 

material por medio de vales, que da la garántia de que 

no se noe estropea a nosotros el material por - tenerlo 

guardado, puesto que no se va trayendo mae qué el que 

se vaya necesitando, y que importa 650, 60 péeetae. 

La Ejecutiva examina el caso y dice que se nos ha

bia hablado de una Rotari de I,ooo pesetas. Muiño dice 

que es mas conveniente esta máquina -con la garantía · 

que da la casa por diez años. se acuerda adquirir ~a

ta máquina con la mesa, y que la garantía se haga con 

Notario. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño dice ' que ha venido un señor · a ofrecerse pa

ra dar una conferencia. We acuerda informarse de quien 

es. 

DE LA SECCION DE VALLECAS. 

Muiño da lec t ura de una carta de la sección de va

llecae, en. la que dicen que la fábrica La vas--ccongada, 

no cumple las baees firmadas, e informa de ló que ha 

dicho una comisión que ha venido hoy, que el lunes, · 

que fin de decena se va a despedir a 14 obreros en la 
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fábrica de arriba, y que en la fábrica de abajo se está 

trabajando con chicos y que e~tan haciendo ye50 negro, 

cuando en ~ta fábrica solo hacian yeso ,blanco, y que 

esto es faltar a lae baeee por que eeta fábrica eetá ré~ 

jida por un contratista, y lae bases dicen que el yeso 

negro ee haría por adminietración.Muiño da _ lectura de 

las base5 que en doe oc,3, siones 5e han firmado con la 

vaecongada, y no dice terminantemente que 58 tenga que 
. . 

hacer yeso negro en tales o cuales fábricae. se acuerda 

nombrar una Comieión de la Ejecutiva, compueeta de 105 

compañeros Egido y ciznenez, y que 5e informen. 

DE ALBANILES"EL TRABAJO~ 

Muiño dice que la sección de Albañilee no ha con

teetado sobre lo que se la preguntó sobre el aeoci~ o 

de Peonee en General. 

DEL PATRONO BENITO DE CASTRO. 

Muiño informa del suelto que se hapubliéado en El 

SOCIALISTA, sobre las obrae del patrono Benito de castro, 

y dice que si le autoriza la Ejecutiva para que esto se 

divulgue en la 1rensa. La Ejecutiva acuerda autorizarle. 

DE LA OBRA DEL SR. ALEU. 

Muiño dice que de la obra del señor Aleu, eigue i

gual segun nueetras noticias. El encargado a denunciado 

que tie:m.e un peó.n que e5tando guarneciendo u~tabique le 

daba a el pasta por un lado y por el otro iba guarneci

endo y que ha hecho mas tajo que el, y que el encargado 

le ha llemado la ateneción diciendo que habia que hacer 

mas tajo. ~ue el le ha pre~untado que tajo hab!á que 

hacer y le ha dicho que el no exigia tajo, pero que ha

bía que hacer algo mas. se acuerda mandar a Albañiles 

nota de este pedn para que le llame la at~ncidn. 

DEL PA ~ tONO SR. CERNUDA. 

Muiño informa que el pa1¡;:!~no señor cernuda no ha 

contestado. 

DE EMBALDOSBDOR~~. 
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Muiño 1mforma de que la~ ·secc16n de Embald·osadore:, 

no ha contestado sobre la consulta cob~e el patrono V 

Valcarcel. 

DE LA SOCIEDAD DE PAVIMENTOS. 

El compamro Pedroche informa de los datos que han 

-rp'odido adquirir sobre el porqué de venir ª ~pedir vo~ 

lan tes para trabajar en laí3d obras delpavimento en el 

Paseo del Prado. Dice que el que puede informar es el 

comIBfiero Párraga, que era el delegado en las obras del 

Grupo Escolar en la calle de Bravo Murillo. s~ acuerda. 

citarle y que informe mañana. 

Muiño dice que convendría es~ud1ar e-:&:ta cue:,t1Ón 

del peonaje, y ver :,1 conviene suprimir la cuota de e 

ingreso de 20 pesetas. 

ce:,ar Dice que se debe de contar con la sección de 

Albañiles. Diego Fernández dice que se los podría dar 

ingreso en Albañiles y iuegom formar una Sección si H 

nos conv enía. Se acuerda estudiar esta cuestión. 

DE LA BIBLI©TECA. 

M'tiño informa .de que el bibliotecario le ha dichq 

que le extraña la c~nte:,tac1Ón que ha dado la Ejecuti

va, pues el está autorizado parap1r1g1rs_e ~ las ,~.,... 

c1e dades. se acuerda preguntar al consejo. 

D. BB!NARD0 GINER DE LOS RIOS. 

Muiño da cuenta de una cartaque ha dandado ~l G1-

ner de los R1os, ofre1endo que esta a nuestra d1epos1-

s1Óc por la mañana de doce a dos y por la tarde de se

is a nueve. Se acuerda vayan los compañeros Alvarez, 

Muiño y Vall~s, el lunes a las séis de la tarde. 

DE LA SOCIEDAD DE ARQ,UITECTOS. 

Muiño da lectura de una carta de la sociedad cen~ 

tral de Arquitectos, en lá que nos comunican que han 

recibido con simpatía la prop.uesta que la Federación 

los ha heeho, y quelo llevarán con criterio favorable 
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a la Junta que ce·1ebrarán este mee. 

DEL POCERO DE LA CALLE DE SN. ANDRES. 

se trata la cueetion de loe poce~ que trabajancon 

el patrono del compañero Sánchez, de la Ejecuyiva, . Este 

dice que el patrono e~ta preocupado con que le han di

cho que · la - Gestora habiá ido a ~uscarle y que nada maf:ld 

marcharse del tajo dende el está él llegó la Ge3tora. 

Que le ha di~~o que e~ estaba dispuesto a pagarle doe 

dias haciendo muchas concesiones, pe_EO que no le recibe 

de ninguna manera. Se acuerda que le abone la semana. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

El compañero .Muiño· da cuenta de que el señor Malu

quer h~ contestado que accede a dar una conferencia. 

y que le ha mandado los dias que tenemos dispuestos pa

ra que elija techa. 

DE JORGE JUAN 79. 

Muiño recuerda al _compañero sánchez que tiene que ir 

a cobrar mañana con los poceros de la calle de Jorge 

Juan 79. Este dice que irá. 

DEL COMITt CENTRAL. 

Muiño da cuenta de, que el Comité Central ha acordado 

que cese la ComiaiÓn sobre el Retiro Obrero el dia 26. 

Que se entiendan las nases de Pintores bajo la pro~ 

hibición de que no se trabaje ni los domingos 

extraordinarias. 

y horas 
1 

4utori-zando a la iEjecutiva para que amplie el nl.Ímero 

de cinco mil ejemplares hasta siete mil. 

Sobre el Balance de cuantas, se llevará al comité 

·central y solo se discutirán en este. 

Se acuerda que el asunto de la Comisión Delimitado

ra, qW r fle tratara- en una Junta extraord.1nar1a. 

se acuerda citar a los compañeros que nombró el Co

mité Central, para darles posesión y se nombra de la E

jecutiva a los compararos va11és y Pedroche. 

AR~UITECTO DEL BANCO DE ESPANA. 
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se acuerda contestar a la Sección de Marmoli~t~4ue el 

arquitecto del Banco de España ae D. José Aetif. 

DE TESORER!A. 

Egida . informa de que com la cuota que hay que pagar 

haora con el aumento de la Federación Kacional, tomando 

por tipo de gastos este Último trimestre y de ingresos, 

sale la Federación nivelada en gastos con los ingresosque tiene 

actualmente. La Ejecutiva examina la aatuación economica 

y acuerda proponer a las Secciónes establecer una cuota: 

extraordinaria de o, IO centimos al trimestre. Esto se 

die cutirá en el mes de Marzo, teniendo efecto de~de 

este trimestre,si se aprueba. 

DIMISION. 

El compaíero Cesar~ Martines pregunta que hay de su 

dimidiÓn, comtestandole el compararos Muiño qie no se 

p r esent6 por que no se hab~a planteado en ~Comisión 

Ejecutiva. El compaíero Cesar hace rirme su dimisión, 

que la Ejecutiva acepta, rogandole que siga hasta el 

proximo comité central. 
, 

DEL PATRONO SR. MUNOZ. 

se acuerda que la Gestora vea al patroho sr. Muñoz, 

sobre el Cine de la calle de Embajadores esquina a Dos 

Hermanea. 

DE MABUEI.ii GIL. 

El campanero Alvarez pregunta que hay de Manuel 

G!l. Muiño le contesta que le ha despedido D. 'Manuel 

Mendoza, y que el hermano ha ido al cerro Negro y que 

el delegado nu~stro no le ha dejado tr?bajar. 

pE LA CALLE DE TETUAN. 

Vallés pregunta quia ha hecho el castillejo 

de la obra de la ca l le de Tatuan. La Ejecutiva no 

lo sabe~ ofrece informarse. 

DEL TEATRO ALCAZAR. 

Pedroche pregunta que hay del electricista del 
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Teatro Alcazar. Muiño dice que la Gestora informará 

Diego dice que la casad~ Arroyo sigue igual y qu9'10 

comunica para que si hay alguat reclamación. 

DE LA GESTORA. 

Alvarez, pregunta que hay de la comisión Gestora. 

,l'edroche dice que el haJ¡,odido oboervar que el . compaierfolin 

na va cohibido por ouervo. 

Y no habiendo mas aeuntos de que tratar se lebanta 

la s·esión a las doce de la noche , de lo q.e como secceta

rio de ac:tas. · 

V0 Bt. ~---- __ _ 

El Presidente r:;:, 3 ª El secretario de actae. 
. :~ lll.fll.tílrl1 m 1 llraDTI ·¡ 

. " ¡ BJ,313U~u,a 2 !( lllliUHJ . . " <f#j@ ( clk~ t{=DDIGnM!-¡ r(; ~ t? ~ 
ACTA DE LA, REUNION CELBRADA POR LA COMISION EJECU

TIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFI

CACION D.E MADRID, EL DIA 2I DE· ENtRO ~El:·" MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO. 

Abre la sesión .el compaiero ~José Gimenez xx 
-a las siete y media de la ~~he con asistencia de los 

compa~ós Díego E$ráá.ndei, Pedro sánchez, Egido y Pé

droche. Los compareros Aivarez y Muiño estan en una gestión 
. . A//:Jil~:kv.t..,Jh/111h, _ .k 

con el señor Giner de 105 Rios·.,u~ -~ v 

C O MI ' 8 ION GESTO m A • 

La com1s1on Gestora in~orma de las denuncias tramita~ 

das en las siguientes obras: Una en la calle de Mendaz 

Alvaro, Grupo Escolar, que hay ddos asociados de Jeones 

en General~ La Gestora 1ntqrma de que solo hay uno y 

que el otroq que queda ha dicho que se asociará en Al

bañile!. otra en la calle a.e w j orada en el P'liértte due 

Vallecae, deñ patrono señor Espiga, que ha\ido la Gestora 

sobre la denuncia de los fonntaneros y que los han in

terrogado sobre el porqué de no haber asistido a la c1 -

ia de 1a Federac16n y qte los han dicho que no han re-
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cibido la c1tac16n ha3ta hoy fecha, que 103 han invi_tado 

a que nombren delegado y que han quedado en mandar un 

compañero a por el no~bramiento.otra en la calle de 

san Aquilino ; La Ventilla. que hay un pe6n que no es 

f!Ocio. La Gestora dice que e3tan ~los trabaJos pa.radoe 
« 

y que no hay mae que una cuadrilla y qu..e el of.icial, 

Eugenio Baena Aguado n° 3362 de Al.bañilee El T.rabajo, 

responde de que todof! ellof! eetan aeociadoe. otra en la 

plaza de Moret, haber ei pafJa -el patrono un día de j or~ 

nal de u~ compañ:ro que se deepidÍo en domingo. ~a Gef!tora 

da cuenta de haber entregado al Teeorero once pesetas. 

Otra de Pintores en la carretera de Chamartin , 25,~ue 

hay un andamio .en muy malas condiciones • La Geetora 

informa de que loe andamios estan hechos a gusto de 

loe pintores.otra de la Seccion de Electricistas, que 

en la balle de loe Madrazo hay varios electricistas que 

pertenencen a Gae y Electr~cldad. La Gestora dice que 

está el patrono eo~o y qu~ ha dich~ que tendra en cuen-

ta nuestro req~erimiento y que pedira in ataladoree ala 

Secc16n de Matadores y Inetaladores. Otra en la calle 

de Guzman el Bdeno, que hay var1oe dial!! que en las o~ 

brae del patrono Sres. Sagaseta y Montero, que pierden 

por falta de material y que s olo se quedan unos satelites 

del patrono y que el personal quiere que losdiae que setra

baje eerepartan loe dias aquitativamente. La Gestora 

informa de que el patrono ha dicho que · ~1 que han per

dido p·or falta. de material, pero que como va el a emple-

ar personal de unas obras en otras si no tiene t~jo pa-

ra todos y que solo se ha quedado en la obra unos ~xx 

aprendices y uno,eone~. ot~~_en el Paseo del Rey nº I4 

del patrono Manuel Martin Fanego, que de I? obreros que)hay 

en la obra 9 no eob ~socmadof!; que le soladores no loe 

q~ieren eneeñar la cartilla. Loe no aeociados ponen por 

diepulpa que no van a seguir al oficio. La Gestora dice 
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que el encargad o a prometido que se asociarán los peo-

nes no asociados ·. Otra ·del fontanero del señor Espiga 

que es un patronomein solvencia _mstetial y que tiene 

los trabajos contartados con el señor ~spiga. 

se aprueban laa geationea y ae ·retira la comision 

Ge s tora. 

se presentan loa compañero~ Alvarez y Muiño de re-
-gresomd e la gestií.Ón que i$ban arealizar. 

DE LA F1BRICA DE D. MODE STO CHAPA. 

se pre sentan varios compareros de la fábrica de D. 

Mode-sto Cchapa, los cuales exponen a la Comision Ejecutiva 

que el encargado de la fábrica loa trata mal de 

y hasta ha llegado a amenazar a algun compaiero, y 

se interveñga para que ae corrija este encargado. 

pa labra 

piden~ ue 

El com-

pañero G!menez amplia esta denuncia diciendo que los mis

mos compañeros le ~abÍan dicho que lo:, colocadores eeveria 

an precisad.os a tener que _ret1rarae del trabajo si no5e 

despedía a este encargado. El compañero Alvarez dice 

que la Ejecutiva ~ará lo que sea necesario par~ue e 3t ~se 

corrija. Se retirán. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

· Muiño da lectura de una ccft~de la secc1on de Enta

~imadores , en la que mandan los nonmbres de los compañeros 

morosos segun se acord6 en el comiitl central cuando 

se quejaron en. e ate de que los delegados no pedian lae 

cartillas. se acuerda citar a los delegados donde trétba

jan estos entarimad.orea. 

Se del . asunto de Puchales que no cumple la palabra 

- que dio de cumplir los acuerdos de la Secci6n de Entari-

rimadores, y a laFederac16n. se acuerda visitear al 

que tiene ajustado el trabajo del entarµmado en las obras 

del patrono albañil señor cernuda, y plantearle la cues

ti6n del compafrero Pucnales. · 

DE LA SOCIEEAD DE ALBANILES 11EL TRABA.TO~. 
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Mui ho da lectura de una carta de lasociedad de Albañilee El Traba 

jo, en la que denuncian que en la calle. de la Princeea 

en la obra del patrono Aleu ee eeta trabajando a desta-

jo , y que en la de loe sree. Gamboa y Domingo en la 

calle de Claudio coello en la que dicen que exieten 

jornalee cort os; que en el cuartel de la Guardia civil 

de loe cuatro caminos hay un compcñero poc«) recomendable, 

y por Último, que , eon relaci6n a las conferencias 

que debe de darlae la Federac16n en el Teatro, pues, 

si el público responde como a acurrido en esta pri~e-

ra y tiene que marcharse por que no haya local sufici

ente, que las conferencias decaerán y serán un fraca-

so. La Ejecutiva se da por enterada y acuerda que la 

gestora intorme sobre las denuncias·que hace sobre la~ 

obras de Alau, y sobre las otras averiguar lo .que respecta 

a bueetroe federados. 

SOBRE LA GESTION DE VALLECAS. 

Egido infor~a so bre la gesti6n que en Vallecas 

han realizado el compañero G!menez y él hoy por la m 

mañana, en la cual han podido observar por la &nforma

ci6n que nos ha hecho coni1relaci6n al régimen de la 

fábrica y a los despidos que tiene que rea lizarb hoj 

el Gerente de la La vascongada, que aquel se ajusta 

a lo pactado y que estos es coneecuencia de lo que 

los compañeros miemos han informado a qu!, de que l~e 

eoo.ra personal, a mae de que eetan haciendo un plano 

inclinado para eubir lae vageonetas a la boca del hor

no con lo cual el trabajo ee menos pesado y se ahorra 

hombres para la descarga, y que estos despedidos lo 

sefan por antigü!dad colocando de ellos, en total I2 

o I4, cuatro en la fábrica de abajo y el resto que no 

ee pueda colocar , serán loe primeros para cua40o ne

cesjten personal. Nosotros hemos ineistid.o en que pro

cure que los obreros ~83.n del pueblo, pues se nos denun

cia que se ~an reclb1eado gente que Y1ene de fuera y 
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ee va euetituyendo a loe del pueblo. Eeto lo ha negado 

que eea cierto. com relación a 103 chicos que tiene el 

contratiet~ de la otra fábrica eeñor Chaequillo, h~di

cho efectivamente tiene un c~ico euyo y otro de un her

mano, pero que stoe -ie ha dicho el que no ponga a tra

bajar en la fábrica a loe chicoe , ·que l oe demae que 

tiene son doe de I7 añoe y uno de I9. Nos deepedimoe 

de este señor y noe tuimoe al pueblo y hablamoe con el 

cobrador de la sociedad y tubinoe ·un~ discusión un po

co animada por que 8mpez6 a 'discutir· la conducta de 

la Federac1Ón,como suelen. hacerlo elloe , y al pre

guntarle por que no concretaban lo de lae horas extra

ord1nar1ae, que tanto h1mcap1e estaban haciendo, no 

ve1amoe nada concreto, tea1endo ellos la obl1gac16n 

de ptintual1zar eetae denuncias bien concr~tamente con 

nombree y númer.oe, y que no lo habian hecho. No:!!otros 

-tan1amos que hacer una . 1nvest1gac16n que aver1guar1a

moe ono la verdad qu~,elloe pod1an hacerlo perfectamen

te. En eete punto ee d1eculpÓ diciendo que el no era 

de la D~rect1va y que no podía contestar. Le dijimos 

que 1bamoe a ver a Chasqu1110 a ver lo de lae horae 

y lo de lae chicos, y que desde all1 noe venimoe a Ma

drid. Se mostr6 extrañado de que no nos esperaramos ha s

ta por la noche, pues hablan dicho al personal que 1ba

moe a ir y que eate es peraba que le d1eramoe cuenta 

de nuestra gest16n. La contestamos que no ten1amoe por- _ 

~ue dar cuenta noeotros mas que a la Ejecutiva que nos 

habla mandado. Nos fuimos a ·ver a Chasqu1llo en el mo

mento que sallan del trab~ijh() y hem-0e visto confirmado 
1-

lo que nos ha dicho el sr. Arr1ola en cuanto a lo de 

los- ch1cos,v1endo que hay otros seis o siete compañeros 

que no son· chicos precisamente. Hemos hablado con el 

contratista y nos ha dicho con r~lac1Ón a lae horas, 

que no es cierto que nadie trabaje horas extraord1nari

ae y esto noe lo compravaba oon lae libretas de traba-
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jo que tiene cada uno. ~ue solamente si se a trabajado 

a11una hora ha sido por dejar preparado trabajo para 

poder empezar al diá siguiente cada uno en su tajo;~ 

pero que no se trabaja mas que hocho horae , Sobre lo 

de los chicos nos hT"epetido lo mismo que el Gerente, . 

y Q..e la tábricación del yeso negro es por acuerdo del 

conde y que el yes o blanco lo trae todo de Aranju

~z, que solamente han hecho dos toneladae hoy para 

un pedido, y q¡.e eetá dispuesto a comprobar todo lo 

contrario de lo dehunciado. Q,ue el no tiene ningun 

prejuicio contra los individuos y que l~prueba ee 

que de los que van a despedir hoy el ha¡edido 4 

de los des,edidos y ha dicho que se llevará otro 

en cuento tenga tajo. 

G!menez hace algunae aclaraciones. La Ejecu

tiva se da por enterada y aprueba la gestion reali9-

zada, y comunicar a la sección de Vallecas la gesti

ón realizada y que nosotros no est~mos dispuestos 

a ser juguete de todae las denuncias que presenten 

y que en esta ocaeión no hemos encontrado motivo pa

ra intervenir. Muiño dice que ha venido el compañero 

Enrtque esta tarde a saber que se iba ha hacer con 

los des ped i dos, de La Vascongada. GÍmenez dice qae 

hemos t enido una discusión con sobre el despido 

de dos que se han negado a descargar unas vagonetas 

que quería exp-licarlo de otra manera que" como ~a ocu

rrido y que nos lo han explicado a nosotros en él 

pue blo. 

DE LA DENU·NC IA moNTRA BENITO DE 8ASTRO. 

Muiño informa de que laLibertad de el domingo 

h4publicado lo que habiamos denunciado en BL SOCIA

LI STA denunciando las obras de Benito de castro , 

pero que esta encabeza el at10nimo de EL SOCIALISTA 

diciendo que "La Federación loca1 ·nos remite et.ect." 

• 



l65 
y que con motivo de eeto ee ha formado tal revuelo en 

la sociedad CentTal de Arquitectoe y ee tal el diegue

to que tiene el sr. Fritz, que ee ha ido a quejar al 

sr. Pradal y que ee iba di~igir a noeotroe para que rec

tificaramoe que el no era arquitecto de eea obra de3de 

hace eiete meeee y que ee lo dijo a Benito de Caetro, y 
-

que el que ee habia hecho cargo de la obra era el sr. 

Delage, y que preguntado por el eeñtr Prada~ si eeto lo 

habia notifi~ado a Tenencia de Alcaldía ha dicho que no. 

Pero gue eea el ó que eea el que quiera no recti.Jfica 

lo anterior nada con relación a la obra . como v+onetrui

da, y ei se noe dice que el arquitecto es el sr. Delage, 

nosotros no tenemos inconveniente en rectificar con re~ 

iación al sr. Fritz. 

DE LOS SOLADORES DE VALCARCEL :. 

Muiño dice que de los eoladoree que ten!a el patro

no V alcarcel, ee sabe el nombre de doe oficialeB de al

bañil que ee llaman Llona y que eon hermanee. GÍmeae3 

dice que el peón que tiene accidentado este patrono 

ee aeociado de Tejero3. 

DE · LA JUNTA ADMINISTRATIVA. 

Muiño da lectura de un~carta del coneejo de la ca-
que 

sa en la informan de lo que costará el mueble y catalogo 

de la Biblioteca, yque loe extraña 1a c onteetac1ón nuee

tra,puesto que ninguna organizac16n ha conteetado como 

noeotros lo hemoe hechp. El coete total será- de 450 

pesetae. se trata eeta cueetión por la Ejecutiva, expo

niendo criterios y haciendo propo~icooee de cantidades 

por los compañ e roe Pedroche, Muiño , Pedro c· sánchez, y 

Alvarez y ~e acuer~a por Últ1mo que pa~e a la com1o16n 

que hay nombrada ~ara qi.e estutde la cueBtión de las 

Secretariae. 

OBRAS DE SACRISTAN HERMANOS . 
.:, 

MU.iño in.forma de la entrevista celebrada con D. 
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F~ancieco Giner de loe )lioe, a la que han asietido loe 

companeroe Alvarez y él, en la que le han expueeto to

do lo que ha ocurrido en la obrae de la calle del Bar

quillo con loe contratietae y de las promesae de este 

eeñor para corregir eetae deficiencias. Tambien dicen , 

que le han invitado i a dar una con f eren~ia que el ha 

aceptado muy gustoso para el mee de Marzo. Lz Ejecti

va ee da por enterada. 

FUNDACIÓN ucESAREO DEL CERRO 11
• 

Muiño dalecrura de una convocatotia para la reu

ni6n que se celebrará el día 3I de Enero en el salon 

de larederaciÓn ·, para)a cual ee .l!liOmbra. a n compañero 

Alvarez que lleve 1a}epreeentaciÓn de la Bederaci6n. 

SR. FBRNlNDEZ BALBUENA. 

Muiño da lectura de unacarta del sr. Fernánciez 

Balbuena en la que notifica a la Federació~ que acepta 

el ofrecimiento par,ar una conferencia el día 3I. 

SR • MA.DAR IA GA • 

Muiño i nf orma a la Comision Ejecutiva de que 

ha dirigido una carta al sr. Madariaga ert la que le 

invita a dar una comferencia. se aprueba. 

Al mismo tiem(po pone en conocim~énto de la Eje

cutiva de que hay que arreglar el aparato de proyeccio

nee pues con la potencia de luz que tiene no es sufici

ente para proyectar en el ealon grande. Se acuerda que 

hagan gestiones Muiño y Egido para corregir esoo. 

DE LA ~FCC ION DE FUMISTAS. 

MU.iño dice que la sección de F~mistae no ga con

teétado eobre loe la caea Preckllr, a peea r de habelee 

mandado ·varias comunicacione e. 

Que el patrono pocero Manuel Diaz Gonzalez no )a 

pagado • , 
· SOBRE LA CUESTIÓN DEL RETIRO OBRERO. 

Mu1iio dice qlle que ha eetado el compañero. Nuñez 
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Tomás y le ha dicho que se han reunido y que el señor 

Tormo ha dicho a los delegados de Madrid y de provincias 

que la labor del Instituto no era posible 31 la organ1-

zaci6n obrera no se interesaba en qa se cimplieta,y 

que puso por ejemplo la organ1c16n obrera de laFederací-
' Ón Local de la Edif1cac16n, y los recomend6 que esta 

misma labor la pueden hacer en proµincias. La Ejecutiva 

se dyor enterada . 

CARPETAS PARA LOS PERIODICOS. 
·, 

Muiño da cuenta de que Caballos ha traido las car

.petas para las Revistas de suscr1pc16n. Se acuerda po

nerlas en secretaría, colgadas de unos ganchos. 

A C T A .1 •* 
Bgido da lec.tura del acta de la sesión anterior,si

endo aprobadatJ. 

DE LA GESTORA. 

GÍmenez informa del incidente habido entre los compa: 

ñeros cuervo y Pedroche, por negarse aquel a dar caan

ta de las gestiones a los compamros de la Ejecutiva 

que estaban presentes, que erán Gimenez, que presidía, 

Pedroche, Pedro sánchez,yDiego Fernández, pues Egido ha

bia bajado a preguntar al Presidente de Pintores,sobre 

un incidente con los pintores en el Hospital 4el Rey, 

y que habian venido a plantearle a la Ejecutiva, y Muiño 

yn Alvarez estaban en donde se informa al comienzo de 

la ses16n. Ha querido marcharse sin dar cuenta , por 

que decía que no tenian autoridad los presentas para& 

darles criterio sobre las denuncias, produciendoee la 

consiguiente discusión y amenazando cuervo con llevarlo 
. 
al Comité Central y decir que el no ettaba dispuesto 

a estar aqui hasta la hora que a la Ejecutiva la diera 

la gana de reunirse y que iba a decir que la Ej~cutiva

no se reunía con la reguaJridad debida. Pedroche dice 

que ha).legado hasta insultarle, respondiend~le el en la 

• 
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m1ema forma llegando cae1 a lae manoe • 

Mu1ño propone que ee lleve al Com1t' Central pros1mo 

la d1ecue1Ón de nueetra conducta y que all1 hablaremoe · 

t odo~. Eg1do propone que ee trate en la reunión pró

xima delante del compañero Cuervo esta cuest1Ón,puee, 

ere~ qme no podemos d1gaamente estar todos loe todos 

los d1ae llevando al Comité Centra1,1a d1,cus1Ón de nu

estra conducta. 

se acuerda trata-lo en la próxima reun16n y llevarlo 

al com!té Central. 

DEL HOSPITAL DEL REY. 

Eg1do da cuenta de haberse presentado varios pin

tores de loe que trabajan en el Hospital del Rey, que 

dicen que no quieren trabajar con un compñero que hay 

allí de encargado por varias razones que alegan, pero 

que como h;1nterven1do la Directiva de la sección y es

ta no ha dicho nada , el ha bajada a informarse de la 

Directiva y ha quedado en subir el Presidente a infor

mar a la Ejecutiva d~ lo que hay de aeta de J unc1a. 

En v1eta de que no ha eubido el compaiero sor1a, vá 

a informarse el com namro ' D1ego, y dice q~e ya se han 

ido. se acuerda citar par1e1 m1ercoles a la Directiva 

de la Secci6n J a loe pintores que denuncian. 

DE LA EJECU TIVA. 

Eg1do pregunta si al qu~ no asista a la ljecut1va 

aunque se disculpe e1 cobra la asignación por asisten

cia. La Ejecutiva acuerda que no, nos1endo por asuntos 

oficiales. 

DE LA suscRmPCION PARA LOS ALEMANES. 

se acuerda cese la suecr1pc1Ón paralos compañeros 

de Alemania el I5 de Febrero, y publicar la lista de 

donativos en el per1~d1co · de Marzo. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar ee lebanta 

la sesión a las once de la noche de io que como Secreta

rio de actas certit1oo. 
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El Preeident : t1M&J.11tJIIIOS 

~ ,&,,t¡,,-cuw,._ innn111 !~¡;;~,muo~ 
C s:= ~ ;;d'Á?< ¿ ,-111111 t III LlllftlfEI {)1• -

etario de actas. 

ACTA DE LA, REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTI

VA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDlFICACI

ON DE MADRID EL Dii 23 DE ENERO DE I924. 

Abre· la seeión el compañero Alvarez a lae ocho dela 

noche con aeietencia de loe compañeroe Muiño, Pedroche, 

GÍmenez, Vallés, Pedro wánchez y Egido, que actúa de se

ceetario de actas. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

- La Comision Ge5tora da cuenta de lae denunciae trami

tadas en las siguientes obrae:una en la Fontanera Moder

na, que la entrega la Gestora, que llevaba el criterio 

de reclamar la semana, que no han podido ver al patro

no~ pero que los han dicho que ee llama _por telifono 

y ee hable con hijo del patrono. Otra en el Teatro Al

cazar, q~e hay una cuadrilla de Albañiles qu~ertenece 

al Sindicato y un electrici~ta.( Alfonso cerezo y su 

peÓn)~ue hay que llamar la atención de Ontiveroe sobre 

el calero. ~ue ha este compañero Segundo sánchez, rué 

el que denunci6 a loe compañeros que estaban trabajan-

do a destajo en lae obras del Alcazar, y cµe por este 

motivo le trasladaron a la calle_ de la)erinceea.La Gesto

ra informa de . que procede,á ~ despedirloe en caso de 

que la cuadrilla del S:1ndicato no se asociara en Alba

ñiles; que el calero que hasido trasladado a Princeea 

ha sido por necesidades del trabajo , y que del elec* 

trcista nada puede hacer , pues tiene el contratista 

de la electrbi4ad contrata~ directamente con el pro

pietario con la Empresa de la A, E. G. Otra en la calle 
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calle de Ramiro II que hay tres cuadrillas ~e estuquis

tas y que no trabajan con arreglo a la que tienen acordado 

Alb aftiles. La Gestora dice que lo tienen aju~tado un 

patrono estuquista y que ha dado orden para qúe se pon-
• 

gan Albañiles con los estuquiBtas a jornal. otra en la 

calle de Alberto Aguilera 34 que hay un pe6n de cantero 

que pertenence al Sindicato.La Gestora dice que el en

cargado ah dicho que el lo resolverá. otra en la calle 

de la Gaztambide 23 que .el compazero que traoajabaen ~ta 

obra y que denuncia que el gananba 6 pe3etae y que elpatrono 

Justo Lllo qui le ha despedido cuando le ha reclámdo-

las 7,50.La Gestora dice que el patrono le ha dicho 

que no le ha despedi~o,sino que estan suspendidos y que 

no trabajan~& m~ que una cuadri¡la por estar hachando 

la cubierta. otra en el Paseo del Rey , del patrono Ma

nuel Martin, que el delegado se cansa de ·recomendarlesque 

se asocien, ver que se acuerda con el encarg ad o q1.e le 

ame naz6 con lle varle a la caceel •• La Gestora dice que 

el patrollo los ha dicho que s e asociará al pe6n por el ~ 

que se ha suscitado este incidente, y que la Gestora 

ha citado al pers onal para aclarar lo que hay de anormal 

en e l de3arrolchlo de la· obra .oj-ra en la Nueva Plaza 

Toros, qi.e han de s pedido a tr.es cuadrilla~ y q.ue hoy han 

recibido otras dos en ~ustitutici6m de aquellas ,. La 

Gestoradice que e3 ciertoq que ha despedido a tres cua

drillas y que harecibido a otras tres , pero que hasido 

por q.ue estas no 1 cumplian con ·au deber y que 3e puede 

citar al persona~ y consultarle sobre estos extremos. 

otra en la calle de VaBgge, que el patrono sr. Rosado 

hatratado con desconsideraci6n. La Gestora dice que el 

patrono es cierto que loa falt6 en una forma bastante 

grasera, pero que rectificó enseguida y que esta ma

ñama los dijo que entrarán a trabajar y que el los 

pagaría el diá anterior que habian perdido por su cau-
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sa y que ee negar6n, y q.s el no está d.1.s.pluesto a abo

nar los jornales de hoy, y que la gestora los ha dicho 

que entraran hoy a medio día.otra en la calle dé García de 

Paredes , que loe albañiles han colo~ado tubos de grés. 

- La Gestora dice que queda muy poco por hacer y que ig

noraban e3te acuerdo, pero _lo poco que queda lo harán 

los pocero5.0tra de Entarimadores, que Juchales sigue~ 
• 

trabajando en los hoteles que hace el señor cernuda 

en los terrenos de la Urbanizadora.La Ejecutiva acordó 

en sesion de~ dÍs 21 que fuera la Gestora y viera al 

patrono Jos, Neira, y le pusiera al corriente de como 

se porta Puchalee y que es amos dispueetos a prodedercon

tra este indic~iduo. · La Gestora dice que e 1 señor cernuda. 

los ha dicho que el no tiene contratada mas que la albañ1 

leria.Que el que hace los trabajos ee el sñor Neira, y 

loe propietarios son los sastres de la cal le de Bicolas 

MA Rivero. El denunciado had1'--:ho que el está dispuesto 

a pagar la cantida~ de I5 o 20 pesetas semanales, por 

no poder abonarlas de una vez. Le han citado para hoy 

día 20 en la Federación. otra en el Reformatorio del 

Principa Alfonso, que el patrono Mosaieta tiene dos~ 

prensistas que no son asociados. La Ge5tora dice 

que se ha vulnerado los acuerdos de la sociedad por 

parte del hijo del pamrono que es asociado y de otro , 

que hay a 111 tambien. Otra de Carpinteros d"rruar 

en la obra de D. Rober t o Aleu, Avenida del Valle, 

que los carp1nt~r6s de taller estan haciendo la escale

ra. ta Geetora dice que ee ha comprobado que hay car

pinteros de taller , pero que es t á parada la obra y 

que no ~abe cuando volverá~. 

Se aprueban las gestiones y se retira la Geeto 

-ra. 

DE LA COMISION SOBRE LAS SECRETAiIAS. 

Se presentan los compañeros Recuero,Jordan,y B. 

Blánco, aombrados por el com.1t, central, parala invee-



tigaci6n de láe necesidades de las secretarias para 

las secciones federadas, a los cuales los dá poeeeión 

el comparero Preeidente, y los comunica que lo! compaíe 

roe nombradpe por la Ejecutiva son Pedroche,y va11és. 

Quedan en reunirse el viernes y se retiran loe compa

ñeros nombrados por el pomité central. 

A C T A • 

Se da lectura del acta de la eeBiÓn anterior si

endo aprobada. 

DEL ARTE DE IMPRIMIR. 

Muiño da lectura de una carta del Arte de Impri

mir, en la que eo1icitan ea loe ceda eA ealon de la Fe

deraci6n parael · proximo domingo por la mañana, que van 
' 

a reunir a loe Gerentee de las imprentas. se discute 

por la Comision Ejecutiva y ee acuerda cederselo , co~ 

el voto en contra del comparero GÍmenez. 

( se presenta el compañero Diego Fernlndez) 

PATRONO JOS~ NUNEZ. 

El compaiéro Pedro sánchez, dice que el patrono po

ce r o José Nuñez, se ha quejado a ·el de qui la Federac!-

6n le reclame loe jornalee de la aemana del comparero 

despedido, pero dice que si se le aprieta que pagará. 

PATRONO FRANCISCO MUNOZ. 

Egido informa de que ha estado agui el patrono 

Francil!!co Muñoz e!.perando a... que :se le informara de 

para que se le citatta, y que no se le ha podido decir· 

por no recordarnos para que ira. El creé que es sobre 

dos albañilee que tiene gue son de Zaragoza y que per

tenecen al Sindicato. Que se 1;ue~e ver a las cuatro 

en el Cine de Doe Hermana! y de cuatro y media a cinoo 

en la calle del C1one.Mu1ño dice que era para hablarle 

de que el hormigon de 1 cine de la calle de Dos Herma

nas, ee lo va a dar ha hacer a Gemboa y Domingo. 

DE LA SECCION DE AL AÑILES. 
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Muiño da lectura de una carta de lfecai6n de Alba-

ñilee en la que deauncian que en la calle de Caei1116 

4~, del patrono Vicente Patuel, que en e eta obra eolo 

hay un amoiado que ee el delegado, y que loe demae eon 

valencianoe y 4u• pertenencen a "La conetructora V~len- · 
' 

cla.na» y que creé que no costará trabaJo c\0nve11cerles 

para que ingresen eA ·Albañiles. Se acuerda qtevaya la 

·oestora y vea de· informarse y hacer la propaganda debi

da a la entrada o a la salida del trabajo. Otra que di

cen que saben que tenemos la.lista de los destajistas 

de loa sotanas del Teatro Alcazar, y piden que se 1am 

mandemos. La Ejecutiva acuerda decirles que no sabemos 

nada. Otra que en 1a)1aza de Gaztambide ,detras, hay 

varios sindicalistas que trabajan todas las horas que 

quiere?· La Ejecutiva acuerda que concreten bien esta 

denuncia, pues sabemos que hay un grupo de la compañia 

que hace lo de la calle d~ · Cadarso, y la que ha hecho 

e} hormigon de los titanic, que han trai~o personal 

vascongado y que dormian j todo en la obra y que han 

estado haciendo esto en esas Obras sin que hayamos po

dio hacer nada a pesar de m~ltas - y denuncias q1 e se los 

han puestos por el compaíero Zapata como Inspector del 

Trabajo.otar que en la calle de moma n°20, que estan 

avtis compañeros poenes y aprendices, gastando materi

al y que no tienen pe6n de mano. se acuerda se infor

me la Gestora. otra en la calle de Diego de Le6n, es

quina a 1i de General oraa, 9ue nci han podido comprobar 

nada sobre lo de los destajos, en la& obras de Benito 

de castro, pero que se han enterado de que hay peones 

que no ganan el jornal, yqu.e en las otras obras tiene 

menores trabajando t aprendices y que n o tienen peón 

de amno. Se acuerds que Aa gestora no haga nada, has~ 

ta ver como se resuttve la denuncia hecha en l~rensa 

contra este patrtnno. Remiten otra carta de un pe6n 
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74 Vallecaa, en la que denuncia que en 

la calle o carretera que su~e al Barr~o de DA carlota, 

que hay chicos y principa.m.tea. se acuerda qu.e laGesto

ra se informe. 

El comparero Alvarez dice,que llevando un año en 

la sociedad ij que pertenezcan , no tiene que pa~ar 

cuotade entrada. 

DE LA FORNTANERAm MODERNA. 

:Muiño dice que laComision Gestora le ha dado unatar

jeta paraque el haga lagesti6n por teléfono, por qne 
. 

parece que a ellos se les ha indigestado esta ieeti6n. 

A S U N T O S VARIOS. 

Muiño dacuenta de, que de ladenunc1a que hab 1am 

pr esentado los Bntzr1madores , en la obra dond~ traba

ja Jordan y es delegado, que este cuando han i~o ya se 

habia adelantado .Y había impedido qu etra~ajara el de

nunciado por Entarimadores. 

Que el patrono sr. Cernuda no ha contestado to-

davía . 

. Que ll!a.rios compareros que han · trabajado con el 
" patro ~ Martinez Dona, han venido a reclamar que no~ 

los habiá pagado dos semanas que los había tenido traba~ 

jando y que los ha hecho hacer un documento,y formarle 

y que se h~ido con el al Gobéerno civil, que le ha .ex

puesto al sr. Pitarque lo que ocurría , y que este le 

ha dicho que hicieramos el favor de esperar hasta el 

lunes,que el tienen que marchar a Barce~ona por tres 

ó cuatro dias y que vendrá el sábado por la tarde o el 

domingo y que el lunes· el procederá con tra este pa=s 

trono , y se resolverán otras cosas que hay pendientes. 

La cantidad a que asciende lo que debe a estos compa

ros es de 886 pesetas. La Ejecutiva se da por entera~ 
----------'I 

De . la Sección· de Fumistas dice que , de la~ bases 
que se la han pedddo que las tenemos nosotros, j las 
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que nosotros tenemos son las de jornales que se firma-

ron. en I92I. 

Da!:L PATRONO BENITO. ;DE· CASTRO. 

Muiño informa de la si'tuación en que está la cues

tión de Benito de castro, con motivo de la denuncia · 
' que se hahecho por parte de la Federación, y que parece 

que segun informes que han lle~ado a nosotros estepa

trono ha mandado una carta al arquitecto sr. Fritz, 

confirmando que éste no es el arquitecto desde hace 

siete mases, y que segun estos mismos informes el Sr. 

Fritz esta recibiendo felicitaciones de arquitectos 

con mot1 vo de eSd,ta denuncia, pero que sea lo que quie

ra todo esto, lo que nosotros hemos ~enunciado con 

relaciona como estan hechos esos trab¡~es no se ha 

desvirtuado nada todavía. Entre los arquitectos ha 

caw@do bastante revuelo, y unos quieren preceder coA

tra nosotros y ptros quieren ·que se nombre una comisi

ón que iAvestigue lo que h~a .de cierto en lo por no

sotros denunciado y hacernos responsables , sino se 

confirmaba de lo que resultara. Esto parece que se 

desembuelve entre el elemento poco aprensivo. se acu

erda por la Ejecutiva que si se nos plantea esta 

cuestión judicialmente, hacer handar por medio a-1 ea-
' 

cargado que rué el que lo denunio aqui el dÍa que se 

los citó al personal de 14ebra. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño dice que hamandado al sr. Maluquer las fe

chas para que elija una para su conferencia y que no 

n,contestado y no se puede man~ar a otros señores que 

ha~ aceptado dar conferencia. 

Muiño informa que hemos gestionado la Yenta de 

la ampliadora para las proyecciones en La C~c:Ji. Ve

guillas y que ofrece IIO pesetas , y que el nuevo que 

ha ge~tion.ado en varias casas, que ha ~ncontrado uno 

de oaasión , p-er...o .nuevo y que ·le dán en 325 pesetas, 
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pero que • &O t1eie caja, y que . con caja ~~den 500 pe-. , 

setae. se acuerda gestionar si pagan mayor cantidad 

por ampliadora que tenemos. 

DE LA CUBIERTA DEL FOLLETO. 

Uu1ño dice que ha tra1do el muestrario de car

tulinas par;cub1ertas del Folleto • se elige una fu

erte en color verde oscuro. 

DE VALLECAS. 

Muiño da lectura de la contestac16n a la denun

cia de los de Vallecae. se aprueba. 

DE LA FEDERACION PATRONAL. 

Pedroche pregunta si han contestado de la Federa

c16n patronal.Mu1ño le dice que no. 

DEL PAVIMENTO DEL PASEO DEL PUDO. 

GÍ~~ez informa de la geat16n del tasee del Pra

do en la que dicen que en los trabajos de pavimentaci

ón el encargado los han dicho que esta de acuerdo con 

el delgado de la casa del Pueblo, y que son los que\o~ 

mandaa a.;J que se; aso-e1en • Diego Fernández dice que 

el está enterado tamb1en de lo que dice G1menes y 

que este delegado es de Peones en General. 

Muiño dice que el delegado es el compañero Pi
rraga y que es aaoc1ado de Albañiles y que es dele

gado de los Peones, que no es lo mismo que ser dele

gado de la sociedad de Peones y que stubo en · los tra

bajos del grupo escolar de las cuatro Caminos, y que 

ha venido ayer y ha d1c_ho que se ha pretendido reba-

J ar los Jornales y que el ha-estado hablando con D. 

Ubaldo y que se ha areglado para (llB no rebaje los Jor

nales y que al reprenderle Mi.liño por no haber venido 

a 1atormar , y h~dicho que sobre que stab!a so1uc10-

do por eso no había venido. Ha dicho que el esta ae 

acuerdo con el encargado , y que astan mandando a to

el que reciben a por volante a l~Casa, pero qu e el 

no puede exigir que seaA todos de la Federac16m. 
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se acuerda que vayan les compañeros Pedroche y G!menaz 

a ver a est-e compañero y al encargad~ y ver si se pue

de hacer una gestión con laCasa Rivera, para dar de la

do a los Peones en General. 

DEL TEJARn DE PiRRAGA. 

GÍmenez pregunta que hay del tejar de Párraga. ~ue 

el delegado dice que se sigue hacieRdo los destajos, y 

que e encargado a accedido a 10 que le ~a pedido la 
. 

Gestora para que no se metiera con esto de los desta-

j o.s .Dide que lo ti en.en aj uetado la de a carga dos compaii= 

ñeros de la sección de Albañiles El Tra~ajo.se acuerda 

gestionarlo .nuevawente .. 

DEL POCERO. 

sánchez, dice que se puede pagar al pocero Albel~, 

y que el patrono haquedado e.ro. venir aqui en un d!a de 

estos con el pata abonar lo de las jornales, 

DE LOS CAPATACES DEL SUBSUELO. 

Pedroche pregunta al compañerosánchez si eabe qui

en hace los pozos de la carra tera 4e Extra-inadura. sán

chez dice que no. Denuncia que el eabe que los capata

ces de Subaae10. estan haciendo acometidas sin licen

cia y sin contar con nadia. Pedrohe dice que los 

peceros ·de la calle del General Ricardos .no son asdlcia

dos. 

DEL TEATRO ALCAZAR. 

Pedroche dice que al electrcista del teatro Alcazar, 

no pertenece a la A. E. G. sino que el patrono que lo 

tienen ajustado es un patrono que por no teaer el ca

pital suficiente para hacer frente a este trabajo, 

se lo diá a la A. E. G. y que el trabajaba llabaado la 

Direccio.a y el personal, y que este es llevado por él • 

.Muiño p·ropone que vaya Pedroche en. vierneij.y a.ein

torme. 

El compañero vaills, pide se informe a su sección 
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sobre la gedtion de lae denunciaipresentadaa. 

se acuerda llevar laprovision del ~rgo que deja 

bacate el comparo Cesar Martinez. 

Y no habiendo ame asuntos que tratar se lehanta 

lasesiÓn, a las diez y tres cuartos de la noche de lo 

que como .secretario certifica. 

El Presidente. de actas. 

J •• 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION 

EJECUTIVA DELA FEDERACIÓN LOCAL DE~~INDUST~IA D~ EDI

FICACIÓN DE .MADRID, EL DI.A 25 D.E ENERO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTI·TRES. 

Abra la sesión el comp~ero Francisco Alvarez-

a las siete de la tarde con asistencia de los comp-~ros· 

Vallés ,Diego Fern~ndez, GÍmeaez, Muiño, Pedro sánchez 
" y Petiroche, que actúa de: Secretario de actas. Egida no 

1 

asiste por ~en~r que asistir a • la Junta General de su 

Seccion. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La Comisio n Gestora informa de _las denu~c1as tiir.ta

iitadae en las siguie~$ee obras: Una de un em~aldosa

dor, que los albañiles en el pasee~ de las delicias 

eetan haciendo trabajos de solado. ta Gestora dice que 

han hecho una cama de solado y que tendrán en cuaneta 

nuestro requerimiento. Otra d~ Electricistas, que de

nuncian que ·Angel García . Mayo,adeuda I2 eemaaas y que 

se niega a · seguir pag~do. La Gestora dice que han vis

to a este comp~ro y que haprometido venir el sábado 

a secretaría.otra contra el patrono ~uitian, que en 

la obra de laP)aza de Gaztambidé _que cuando faltan 

loa peones de mano no irabajan los ofici~les y que 

cuando fáltan 93\05 no trab~Janm aqueilos. El encargado 
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ha dicho que procederá con todos igual.Otra de Entari-

madores que en el Paseo del Rey I8 y IB dup 0 , que hay 

un e-.ntarimador dado de baja por falta de pago que esa 

tá trabajando a11! y que se llama Enrique Lobo. El pa

trano dice que alli no hay nadie que eaté colocando 

moldura. otra da Entarimadores tambien, que Domingo 

Me4endez, esta trabajando en laob,ra del patrono 1ngel 

~aranda y piden que venga a cumplir el compromiso qte 

· tiene con la sociedad. La Gestora dice que no han ido 
. ' 

todavía loe eAtarimadores. 

se aprueban lae geetiones y se retirala Gestora. 

DE LA OBRA DE LA CALLE D DE VARGAS. 

se presentan los comp.feros que despidi6 el patro

no en la calle de vargas, y la Ejecutiva los mani f iee

ta el informe de la Geetora y que la Ejecutiva ha acor

dado que vuelban a trabajar y que pierdan el medio 

d!a que no quisieron entrar a trabajar. se dan por en

terados y se retirán. 

DE LA OBRA DEL PATRONO F~RRi. 

se presentan los comp~eros Magdalena y Royuela 

delegados de laFederaci6A en la obra del patrono Fe

rré eA el Paeeo de lae Delicias. El compañero Magdale

na ruega a la Comieion Ejecutiva que cite el personal 
( 

de la obra para klamarl.e a.a atenui6.a para que ti.o se 

repita lo ocurrido ayer con motivo de la falta de a

gua en la citada obra, pues ayer se di6 un espectacmlo 

nada agradable, por no poder trabajar todos. Dice qw 

ya está haciendo trabajos Cubiertas y Tejados. 

El compmi ero Muiño , e.m nombre de· la Comisiom Eje

cu ti va , le manifiesta e l agrado con qt.e ve la Comisi6n 
1 

Ejecutivala actuaci6n de los des compañeros como dele-

gados de laFederación en estas obras y lee ruega sigan 

laborando en el mismo sentido que lo vienen, haciendo 

hasta aquí. El compañero Magadalena agradece las pa

labras de allento que lo! dá la Ejecutiva, y hace va-
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riae observaciones eob~e la cuest16n de loe aprendiese 

para que laEjecutiva loa dé criterio a eeguir. Esta di

ce que tiene que consultar con la Seccion de Albañilee 

para que noe informe sobre de los acuerdoe y criterio 

que tiene la secc16n sobre 9'1!~e asunto.se retiran ee-

toe compañero e. - ~~ 
El compañero Alvarez propone a la secc16n de Al-

bañiles para que definan la actitud de la Directiva so

bre la cueet16n de loe aprendices y sobre conducta a 

seguir en las obras con el personal cuando por cualqui

er causa no puedan trabajar todos loe compañeros de la 

obra.se acepta y se nombra a loe co~añeroe GÍmenez, 

Muiño,Pedro sánchez, y Diego Fernández. 

se entrev154ta esta comision con ' la Junta Directi

va de l a Secc·ió"n de Albaiiilee., para consultarla sobre 

las cuestionee ~ntee tratadas y de vuelta .inform~ de 

que laDirectiva de la secc16n h~ dicho que los chicos 

no pueden gastar material eino que nb pueden_hacer mas 

que recados y llevar materiales a una cuadrillas, pero 

ei gastan material habrán de cobrar como pr1nc1p1,a.ntee. 

Y sl)-bre el que trabajen los qi.e)Puedan c~~~do no ~aya ta-

jo paratodoe ~~,k L&..., .. ·, · . • 
-, , J 

DE LA CALLE DE BRETON DE LOS HERREROS. 

se pxe·:t8entan loe compañeros de la obra de 12,' ca

lle de Breton de loe Herrero3 I4, que habia denuncia

do la Directiva de Albañiles, citada por la Com1e16n 

Ejecutiva y esta los informa del objeto de la c1tac16n 

negando ellos que loe yernee del compañero Nicolás Gon

zalez eeten trabajando como oficial y que cabrán el 

jornal de bases. La Comision Ejecutiva toma nota de 

lo que exppnen los compañeros de la obra y eetoe se 

retiran. 

A C T A • 
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se da lectura del acta de la se51on anterior, 51-

endo aprobada . 

DE LAOBRA DE ALEU ·EN CLAUDIO COELLO. 

se trata de una denunc~ hecha en la obra del patro

no sr. Aleu,de la calle de Claudio coello, en la que 

tienen ajustados los trabajos de enrrasillado en vove

dillas con reiolton, a I,75 ptas • . Muino propone que 

se íe planteé al patrono sr. Aleu el despido de t odos 

los destajistas que tiene en todas las obras. Asi se 

acuerda por la Comis16.n Ejecutiva. 

DEL PATRo•o SR . MVNOZ. 

Muiño informa de la entrevidtacelebrada con el pa

trono albañil Francisco Muñoz, al cual,en la ·entrevis-

' ta celebrada p_or - el compañero Alvarez y el, le han f1 

consultado sobre si iban los srea. Gamboa y Domingo a 

hacer el horm1gon armado del Cine que segun nuestras 

noticias vá a hacer el en la calle de Embajadores es

quina a lada Dos ~ermana!, explicandole cuestra situa-

ci6n con relació~ a estos señores. El señor Muñoz loe

ha prometido que ~1 tiene que hacer horm1gon en alguna

obra que lo hará com person.al federado • 
• El com~~ro va11ée pregunta s1 ~ cuando pida~ 

personal habrí ·que firmar algunas bases con ~ste se-

ñor7 Muiño le contesta que no, sino que se le conside

rará en lae, .mismas condiciones que los de mas patro

nos que ~e dedican ha ~acer esta clase de trabajoe. 

DE LA FEDERACIOM NACIONAL. 

Muiño da cuenta de una darcula que ha remitido la 

Federación Nacional en la que comun1.Jca el ·proposi to 

de: los patronos de Montijo que quieren elevar la jor

nada de ocno horas , y participa haber mandado 4,500 

pesetas a los compañeros alemanes. 

DEL ASUNTO PUCHAiES ,ENTAR I:MADOR. 

Sobre el asunto puchales se acuerda llamar al de

legado ,para q~e informe a la Íjecutiva del estado en 



estan los trabajos en estae obra~. 

DEL PATRONO POCERO sr. NUNEZ. 

Muiño informa de que el patroho pocero que habia 

quedado en v~nir h~y a pagar los jornales en secretaría y 

no havehido. Se acuerds verle y qi.e ~aya el compañero 

Pedroc sánchez. 

DE 18 SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Muiño da cuenta de una caitade la Secci6n de Embal

dosad res en la que dicert quepor lainformalidad del pát 

trono semor Valcarcel, no puede seguir trabajando el loe

henmanos Lllona, como oficialeen , y que el personal sigl!Le · 

sin asocia r se. 

Muiño propone que se cite al personal de dicho pa

trono se le consulte antes de tomar medidas. Se aprue~ 

ba 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño da cuenta de qtB hay que ir mañana al Hoo iermo 

civil y que sería conveniente que sa supieras~ hablan 

cobrado los compareroe qtB trabajaban con el patrono Mar

t inea Dona. sea acuerda que se informe el compañero Pe

droche y con lo que maverigüe que vaya luego con el com

pañero Muiño al Gobierno civil. 

DEL SINDICATO DE ARTES Bi•~CAS. 

Muiño da cuenta de que ha dirijido una carta al 

Sindicato de Artes Blancas , poniendo en su éomocimi-.,., 

ento que hay un panadero que trabaja en la Ciudad 

Lineal, que trabaja de albañil, y que está ha.c.iendo 
~ 

el patrono donde trabaja una casa y trabaja de los 

dos oficios. 

DEL CONSEJO DE LA CASA. 

Muiño informa de que ha vemido el electri<:O;ieta 

de la casa,compañero Luearreta, con una factura del 

importe de la 1nstalaci6n hecha con motivo de la re

forma de la inetalaci6n del ealon grande , para las 



conferenc1a3. se acuerda comunicar al consejo de .Adn1n1e

trac1Ón que estos ga3tos debe de pagarlos é1. puesto 

que' queda en benéficio de ~a casa. · 

DE LA SE.CCION DE EMBALDOSADORES. 

Muifio 1nfor~a da urta carta de la secc16n d~ Emta

rimadores en la que denuncian , que en las obra3 de Ka

dr~d-París han vu3cado personal entarimador ageno a la 

So-eieda·d. se acuerda que 'vayan mafiana 105 compareroe l>e

a:rteahe y Muifio. 

DE LAS OBRAS DE BENITO DE CASTRO. 

se acuerda citar al delegado de las obras de Ben1-

t.o de castro, paraque noe 1nforrrien de algun ca datos 

relacionados con lo denunciado en las oora3 • 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño informa da que el señor Maluquer ha contes

t ado aceptandb la Secha- del I4 de febrero , y de haber 

aceptado tambiem el señor Madariaga para el d!a 7,Y las 

darí comproyeccionee • Muiño informa de haber e5cr1to 

al señor cort quien tambien ha aceptado. dar su confe

rencia el d!a 2! , y q~e solo falta uñ conferenciante 

para el día 28 y que el está haciendo gestiones para-

que °'enga 

I 

algun catedratico. 

DEL J,'N10RME DEL ~. N •. P. 

Muiño informa de haberee dirigido al eefior Milla 

rogandole nos remita el informe que se le encarg6 so-
' bre lae· 1ndµetr1a3 agdltadorae ·~ 

AS U N T O S , V A R I O S • 

Muifio informa de haber mandado la orden del dia, 

par~el pr~ximo Comité central, par~l próximo Iº de 

Enero. La Ejecutiva ee da por enterada. 

El Preeidente pone a discusión e1 la comisión 

Geator9'1a de gestionar 1~ r~rerente al Retiro Obrero. 

El comparero Alvarez propone qu&rl lunes 39 l~co

mmnique a la Com1e1Ó~ Geetora, el acuerdo del Oomité 

Central , y 11etar1◊ otra vez al CQmité central. 
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El compañero GÍmenez prégunta a cuanto asciende el 

gasto de• la · comieión de Vi cal varo. El compañero Pedro

che entrega la nota de loe ga&toe. se acuerda que cuan

do ealga algun compañero a trabajar fuera, lleve la 

dieta de cinco peseta! para la Comida, J llevarlo al 

comité Central. 

El compañero va11ée denuncia al patrono carpiJ1teros 

de armar José Fernández Lungarela y otro patrono cantir, 

que dichos patronee tienen personal no asociado, 1m·cum

pliendo lo pactado por la Secc16m. 

se acuerda tornar nota Y. que ini.forme la ge e tora. 

Y no habiendo m~ct aeuntoe de• qwie tratar , ee le~ 

banta la eeeión alae diez de la noche, de lo que como 

secretario certifico. 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION 

EJECUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFIC~CION DE MADRID,EL D!A 28 DE ENENRO DE MIL NOVE

CIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre ·1a ee 5i6p. el compañero Francisco AlYa

rez a lae siete de la nocge con asistencia de loe com

pañeros Muiño, Vallée, Gímenez, Pedroche, Pedroc San

chez, Diego Fernánde~ y Egido que actúa como secrea~ 

rio de actas. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La comisi.k'jn Oe~torÍda cuenta de· lae denuncias 

tramitadas en lae eiguientee obras: una en la calle 

de Sagaeta 17 y 1,, de Electricistas, que hay un t= 

tal Julio n° 39 de la sección, que debe once cupones. 

La Gestora dice que él sábado ha quedado en ponerse 

al cmrriente • otra en la calle d~ Santa Engracia II8 
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del patrono Equinoz Hnoe. en la que eolicit an permi-

so para trabajar horas extraordinarias unos peones para 

subir material a loe pie o e. La Gee.toraynrorma de que 

hay ocho cuadrillas y que tienen loe peones sueltos pre

cisos paraa tender a esa.e ~uadrillae y que solo tiene 

u;tormo, y los ha dicho el patronó que el objeto de pe

di~ el permiso ee por no recibir mae pereonal que no po

d~!a colocar en la obra y que una vex que . terminaran de 

e•bir material no tendría donde ,onerloe a trab~jar. La 

Gestora no ee ha atrevido a autorizar este permiso, por

que puede poner mae tornos y que lo exponen a la Ejecu

tiva paraq¡,e lo estudie.otra en la calle de Fernández 

V!llaverde, Garaje del Dión Bouton que -hay albañilee 

que eetan trabajando albiil y de pocero. La Gestora in

forma de que loe han dicho que ee ha • cercado un poce

roa a1 ·a obra.y q~ loe ha dicho que iba de Comieión y 

ha tomado nota deil carnet del delegado, y que en cuan

to al trabajo lo ha~en el patrono y doe hijos que eon 

piq~etae. Otra en la Avenida de la Reina Victor.ia 

que han despedido del Titanio del sr. seeeña. al denun~ 

ciante gu~trabajaba.con el patrono sr carnuda.El encar

gado a dicho a la.Gestora que le deepidi6 _~1 oficia l, 

por que le mand6 aquel que vueca~a a otro pe6n quee 

eu~iera cumplir con eu obligaci6~ pue s este no eab!a. 

Otr~ en el camino Alto ~e Cha.martin , del patrono Rafa

el Roldan, que hay varios asociados de seonee en Gene

ral , y que hay die hijos del patrono que ,~abajan de 

oficiales de Albañil y _que ee · colocan entre las cuadri

llas amontnando hiladas y al que no lae sigue le des pi

den.La Gestora informa de que loe han dicho que ellos 

no obligan a nadie a que loe eiga ni que hagan mae o me

nee, pues ellos por interés nat~ra l poner mayor atenci-

6n, y que en lo de loe Peones harán lo baenamente pue

dan. otra de la seceión de Mar~olietae que el Asilo de 

SaAta Marca, lfa~ ttn aeoc1ado de Canteros que está traba-



rsG 
jando el marmol, llamado Mariano Doeaguae, quemloe en-

gañ6 en el primer momento y que deepuee ee han. entera

do que era eocio de canteroe y que le ha m~ado a 11! 

el patrono aantero Vidal Eepinoea y que le han dado 

de plazo para aeociaree haeta el eábado de eeta eemana. 

La Geetora dica que loe ~ndamioe no reunen condicionee 

por e&tar eln paeamanoel El cantero loe ha dicho que el 

a eido baja en la soctedad de c~nteroe y que va a pa

ear a la de patronee Marmolietae, puee tiene ajuetado 

el adorno de marmol que lo har~ con marmolietae, por 

eu cuenta • ~ue no había delegado y que le nombrar~n. 

otra en la calle de Princeea, que eA la obra de Rober 

to Aleu, h~entrada9 a trabajar una cuadrilla de e1n

dica11etae el juevee 24. La Geetora dice que el encar-

gado loe ha dicho que lo ignoraba , pero que ee lo di

rá al patrono paraqi.e loe deepida en e~bado. Otra en la 

calle de vargae del patrono Roeado, que h~·doe peonee 

de mano que at-- n ae.ntando ladrillo y que hii)' ün pe611 e"l!L

e l to que lleva tree o cuadro meeee ~e ~eón de mano y 

que no cobra como tál. El patrono dice que eetoe doe 

peonee eon de doe oficialee que han faltado a trabajar 

y que loe hapueeto a trabajar en cuadrilla paraq~ nG9 -
perdierán, y que el peon euelto hace de peón de il:nno 

cuando falta algun oficial.Otra en la calle d~ ~anta 

caeilda, o~ra del patroao sr. Igleeiae, que de loe o~ 

breroe albañilee~ hay en la obra no hay mae qae uno 

que eetá aemcmado, y que eete patrono tiene firmada 

una carta en la que 3e compromete a no tener mad que 

pereonal federado. La Ge~torainforma quepor el patrono

todo el per~ona.l ce obra eetodo aemciado, y que como 

no ha bÍa de legado han dejado o rucio .paraqi.e le nombren. 

otra de electricietae , que eA el Paeeo de Roealee 

hay un atectricietae que no ee aeociado. La Geetora 

i~forma de que el quedó en otra ocaeión en que le man-
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dará·n la cartilla y que lo miemo eeta di~pueeto ha ha.-

car ahora, y pagar la cuot~ que 5ea, puee el no puede 

venir por ~quí.otra sn el Pe3eo del Rey, que de cino 

que había ein aeociar tree ee hin aeociado y que loe de~ 

mae dicen que ·no ee aeod:tan. La Geetora dice que el pa

trono ha dicho que ei eetoe no ee aeociaban q·ue no loe 

_dejarán trabajar mañana. Otra de carpinteroe de armar, 

en ia que denuncian que en la calle del Peñon que toda

vía no t _irnr loe datoe concretoe para -.dmitir al carpin

tero de Bilbao. La Geetora dice que loe han.prometido el 

patrono que cuando tenga que trabajar con loe andamio~

pedirá una caadrilla de carpinteros. Otra de la miema 

Secci6n en la que denuncia.n que en loe trabajoe que e e 

hacen en·la Plaza de santa Bárbara obra del eñor Mezqui

ta,que h~ doe patronee oarpinteroe y qtB uno ee fede-
-rado de 1aPatronal y que otro no lo ee y que eegura-

mente no tiene pereonal aeociado eete ~ltimo. · La Gee

tora dice que el encarga:b 10· hapronmetido ·,que tzaerá 

loe nombree de loe carpinteroe no aeociadoe.fltra en 

la calle de Fr~ncoe Rodriguez, ohra del patrono Pedro 

Soler que loe peonee haa hecho un andamio y que con ee

taeon doe vecee la~ que va la Comie16n eobre ~l miemo 

aeunto. La Ge5rltora dice que el patrono quiere ~ueti

ficarlo diciendo qu~ eeto ee coea de medio día lo5 tra

baj ~ que han tenido que hacer de trabajo 3eguido, pe

ro que en Vi3ta de i•eietencia de laFed~raci6n cuando 

tenga que hacer algun trabajo de andamiaje que llamará

una cuadrilla de carpintero5 • . 

Et Pre51dente pregunta ei ha~ que hacer alguna pre

gunta a la ComieiÓn Gestora, no conte3tando nadie apro-

~andooe la~ ge~t1one~. 
,. 

La Ejecutiva pone en conocimiento de la comiei6m 

Geetorael acuerdo del Comit'é cent~ai. de que al ceear 

la Comisión nombrada eobre la inveetigaci6n del Retiro 

Obrero , 5e hmc1era cargo ,a,.e eiio la comie16n Gedtora 
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para que de paeo que va a ge~tionar 105 a5untos de iae 

denunc1a5 y que lo5 d1a5 que el trabajo de denunc1a5 

loe dejen tiempo libre que 5e dediquen a hacer eeta 1 

labor en la5 obrae. La Ge5tora ee hace cargo de eeta 

nueva m151Ón y ee retira. 

se <&:Cuerda dar una nota a la Ge5tora para que en 

e5ta eemana y en lapróxima v15iten la obra de la calle 

de DaetellÓ 48 , del patrono sr Patue1·, para ver 51 59 

vá corrigiendo la5 anoma11a5 que ee15ten. en la miema. · 

DE LA SECCION DE FUMISTAS. 

se pre5enta una com1e1Ón de 1~ secc16n de Fumietae 

a dar cuenta a la comieion Ejecutiva de lo ocurrido hoy

en loe talleree del Srl Cañamerae, 51to en la calle del 

cardenal C15neroe, y que el eábado pueieron la3 denun

cia de que el enc a rgado de dicho caea, habiá dicho alm 

delegado de la Federac16n en la m15ma , que ee hermano 

del encargado, que , o dejab~ el cargo de delegado o 

que aeí no podia eeguir y que e5taba deepedido, por 

haber llamado la atención de que Angel Rubio que ee 

peón de fum15ta , eetá haciendo en eeta Ca5a de Pe6n 

de fuera y que no cobra ni el jornal que como pe6n le 

corre5ponde. El compañero Alvarez informa a ia Ejecu

tiva de que eeto5 compiñeroe e~tubieran el eábado a-
. 

qu! y ee 105 dijo que fuera hoy a trabajzr como 51 

no le hubieran dicho nada y que noe informara de lo 

que hubiera ocurrido, y que hiría la geetora hoy. 

Dicen que hoy Angel Rubio ha eeguido trabajandq 

igual que eeto5 diae J que al delegacl19 no le han di

cho nada al entrar a trabajar aeta mañana . 

Mu1ño pide que manden lae ba5e5 de trabajo po-r 

que 59 rige la seccion que no aoetro e no lae tenemoe 

y que tenemoa e5perando una geet16n con la caea Pre-c

ktert por no eaber lae ba5ee de trabajo de la Secc1-

on, eino que eolo te11emoe lae baees de jornalee del 

año 21. ~ue aA 8.ll. maa.d.a.r copla Qe e1¡ae . 
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Denunian que en eeta Caea él.e Cañame:ae ee trabajan ho-

rae -extraordinariae, y que~ péear de tener acordado 

la secci.Ón de e qui tarlae durante la eemaña ,.no ee deeq1ui

tan. Se acuerda comjetar la denunia paraque vaya la Gee

tora,y ee loe él.ice que vengan mañana .a eaber la cantee~ 

tación. 

A C T A • 

Se da lectura del acta de la eeeión anterior eien-

DE LASmESCUELAS DE PUEBLO NUEVO. 

Se preeenta una c.omie1Ón de tree comp~roe él.e la 

Agrupación socialieta de Canillae, canillejae y Vicai

varo,y exponen a la Comieion Ejecutiva e l eetado en que 

' ee encuentran con lae Eecuelae , a lae que contribuye 

la Federación con una euecripción meneual, loe cualee 

dicen que el propietario. él.e la finca loe ha av ieaél.o pa

raqLe dejen el local en el mee de Abril, y que ee encu

entran ein local donde traelaél.ar lae Eecuelae, y él.icem 

que tienen adquirido un terre~o por el que eetan pa

gando 42 peeetae me~eu~lee, él.e loe que preeentan loe 

planee, y proponen que en virtud de loe obtaculoe que 

ee loe pone por el caciquiemo para poder inetaiar lae 

Eeculeae nuevamente ei la Federación quería haceree 9 

cargo de loe terrenoe y ee encargaba de la conetrucci

ón del local, 6 por el contrario, ei la Federaci6n que

ría ó pod!a hacerlee un prletamo para m~terialee, puee 

elloe eetan diepueetoe a trabajar cada uno lo que pue

da gzatuitamente. La Ejecutiva loe pregunta que canti

dad calculam elloe que neceeitarian para loe materiale 3 

que ee pueda llevar el local que proyectan. Di<J:8!11 que 

aecenderá a unae tree mil peeetae. 

La Ejecutiva loe pide datoe concretoe eobre loe 

niñoe que aeieten y datoe eobre el terreno, Para que i~ 

Ejacutiva vaya documentada al comi t ' Central con la pe-
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t1c1Ón que ellos nos hacen. ~uedan en mandarlos y ee 

retiran. 

DE BERNARDINO CUERVO. 

se trata la conducta del comparo cuervo en la co

m1e16n Gestora, pues hoy no ha aparecido por la mañana 

y ha tenido que irse el compmiero Malina solo. se tra

ta de loe diae que loe cargos retr1bu1doe esten enfer~ 

moe e1 ee loe han dS pagar o no, a propoe1to de estas 

enfermedades del comp~ero cuervo, quedando en tratar 

e~ el turno de proposiciones esta cuestión, y con reia

c1Ón al compañero cuervo · , se acuerda ee le llame la 

atención y ee le diga que el eenwivío de la organ1za

c16n no t1ae horas, eino que e1 exige muchas, mu9hae 
, 

hay que trabajar, pueeto que hay que suplir con la ~o-

luntad de loe que trabajen def1c1enc1ae de organizaci

ón misma, y no ee sacrificio este que ee pue~a exigir 

a quien no 51enta cariño y adhed1e16n a la organ1zac1~ 

6n, esperando de el en lo elll.03:teivo que corrija las -

faltas que vénimoe obeerva~do en el con relaciona su 

as 1 etencia a las horas que t 1ene que e.mpezar a traba=¡; 

jar la Aeetora. 

DE LA OBRA DE FERRt. 

Muiño informa del estado· en que e:stan las obra::i 

del patrono sr. Ferré. puee va a venir el compañero 

oronoi, encar~ado de la obra de la calle de Roma. 

DE LA BIBLIOTECA. 

Muiño da l e c tura de una carta del compañero biblio

tecario, en la que da lae gracias por la carta que ~1-

timamente .mandó la Ejecujiva é invita a esta a que vi1-

s1 te · la Biblioteca el día que quier_a deepuee de lae di

ez de la noche~se acepta la 1nv1aac1&n y ee acuerda. vi

sitarla esta noche e1 queda tiempo u el primer día. que 

la Ej ecu ti v.a tenga hab11. 

DEL GRUPO DE MARMOLISTAS. 
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Se preeenta el compañero Villaplana , en nombre del 

comité ael Grupo de xarmolietae, y eolicita de la Eje-
, 

cutiva loe -conceda el ealoncillo ~e la Federaci6n para 

dar unae conferenciae en diae que éeta no le neceeite , 

El co~pañero Alvarez dice que lo tratará la Ejecu

tiva y que le conteetará. 

DE LOS PARADOS DE LA OBRA DE BENITO DE CASt 

TRO. 

:Muiño dice que e'=Sat,á eeperando Ber recibido por la 

oomieion Ejecutiva , el delegado de la obra del patD~ 

no Benito de caetro, paradae por orden judicial, y re

claman el jornal del eábado. se trata eeta cueeti6n ei 

tienen o no derecho a reclamar eete jornal, y aunque 

elloe no tiene . -la culpa de que el patrono haya cone

trui~o mal, pero que no ee le puede reclamar que el abo

ne e atoe jornalee, y que ein negar que eeto pueda 5er 

ooaeionado por la denunmia formulada por la Fedaraci-• 

6n en la Prenea, tampoco podemo e noeotroe .ab ona~e e toe 

jornalee por que eería reconocerloe el derecho de aco

jerloe no como deepedidoe eino como huelguietae, y pa

ra eeto no eetamoe autorizadoe. se acuerda decirlee 

que no podemo5 abonarlee loe jornalee • 

se preeenta el delegado de la obra y Be le dice 

lo que ha acordado la Ejecutiva. EBte hace algunae Ob

eervacionee con relaci6n a lo que le conte~ta la Eje-
--cut i va, que ei le hacen alguna obaservaci6n que loe 

mande que vengan a decirnoelo a noeotro5. se ret i ra 

DENUNCIA. 

se preeentan doe compareroe a denunci.ar que un pa
' trono que loe ha ido a vuecar a eu caea para que reba-• 

jen el pieo de lae acerae de una caea que está conetn~-

·yendo, y que loe ofreci6 pagarloe a 6 peeeeae y que 

como eeto no ee lo que t i éne acordado la Sociedad a que 

pertenecen, tituvear6n y que ee decidieron a ir eep:e-,

rando encontrar ~rabaJo en el traecureo, puee llevaban 
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cuatro eemañae paradoe, y que eete patrono no loe ha 

pagado y que pertenece a ia so~iedad de Panadero:,. _ 

Lo trata la ~jecutiva y ee loe dice que elloe han 

empezado faltando a loe acuerdoe de la sociedad de Al-
-

bañi l ee,a la que pertenece1y ee loe dice que ee~o no 

loe dá derecho a reclamar, pero que no ~betante ee 

loe ruega traigan el nombre del propietario con quien 

han trabajado,para gee~ionar de la sociedad de Panade

roe , a la que pertenezca, y que tengan la eeguridad 

que ee cobrará. Barretira. Tienen loe númeroe 18,585 

y 4,70I, y ee llaman reepectivamehte Benito Martinez 

García y Timoteo Mart1n Ruano. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

Se preeenta una comieion de -la sección de Albañi~ 

lee, que comunica que han tomado el acuerdo de dejar 

euepeneoe de derechoe al patrono aeociado sr. Moli-

nero y a 105 compañero e qu~ trabajan co n el, y que e 

eete 103 ha ofrecido que hoy no ha entrado el pereonal 

y que 31 50 eoe t iene mañana que el de :5 p1do a estoe in-

viduoe, Manrrae y Adelmar, pero q:9-e· 1e' parecía que en

tr.a. rian hoy otra vez ·;- de eeta manera e_l no tenía pre

teeto para des pedirloe. Dice la com1e16n de Albañilee 

que lo que le paea a este compañero ee q e loe tiene 

miedo. El compañero Alvarez dice qwr hoy ha lbdo a cobrár 

el a :Molinero a eu casa y que le ha dicho la .., ompañera 

de eete que por que le lleva ·1ae cuentae · del mater1a1 

yque no ee atreve a deepedirle. 91de la Directiva d~ 

la secc16n de Albañilee que mañana vaya la comieion 

Geetora a lae ocho de la mañana para que no entre el 

personal,Se trata esta cueet16n, por laCom1e16n Eje

cutiva y ee acuerda que ~ayan ~oe compaieroe Pedroche 

y Diego Fernández, por ahberee marchado ya la com1e1-

6n Ge5tora. 

DE LOS ENCARGADOS DE FERRRi 
• 
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se preeentan loe compañeroe TomáaJ oronoz y Manuel 

encargadoe del patrono Srl Ferré, lbe cuafilee 

ee quejan de lae denuncias que ee vienen preeentando 

contra lae obrae de eete patrono, el que dicen que ee-

- eetá portando con el pereonal mejor que otroe muchoe 

a loe que no ee loe molesta ni nadie ee mete con elloe 

y _dice el compañero or.onoz que e5to ee debido a cuéstio

nee. pereonalee para ellharle a el de con eete patrono. 

Dice que lo que ee pretende con relaci6n a loe ppren

dió3~ que no se puede hacer, ponerles pe6n de mano, pu

es lo que hacene es estrop ear mae material que el que 

aprovechan ·y que adema.e el trabajo que hacen ea qa ha

cen loe aprendices en todas 1ae obras. Zl compañero 
. 

Alvare~ losinforma de cual es el criterio de la socie-

dad de Albañile e en ~te eentido y que la Federaci6n 

no po4emoe hacer otra cosa qué haderle cumplir, sin 

que en eete sentido entendamo~ noeotroe que h&gan loe 

chicos ea estas obras otra cosa que la que hacen . en 

otra.e en Madrid, ni por este - motivo tengamos nada que 

reprochar al patrono sr. Ferré. se diecute de varios 

aepectoe de loe trabajos en las obras y acaba el compa

ñeroe oronoz por lamentarse del· mal ambiente que van 

hacténdo al rededor de todos eeto contra elloe. El con

pañero Muiño los aconeeja que elloe mae intereeadoe que 
' nadie en que la wrdad reeplandezca, son loe que deben 

de ealir al paso de eetae maquinacione3 y qa deben de 

iree a la Junta Directiva y deciría todo lo que pasa 

al rededor de eete asunto. 

oronoz informa del incidente de aeta mañana con 

el co;np~ñero Juan Hernández, el cual embriagado ha 

harido a un hermano eJyo y que le ha des pedido y le haa 

hecho eacar la herramienta de la obra llamando a un 
, 

guardia, llevandole la herramienta un pe6n eu~lto a 

eu casa. La Ejecutiva ee dá por enterada y a~rueba 10 

hecho parel~com~ai.ero oronoz. 
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DE LA SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Se presenta la Junta Directiva de la Secci6n de Em -

baldoeadoree, la cual ha eido citada por la Comiei6n 

Ejecuitva parat.aratar del asunto Valcarcel. El compañe

ro Alvarez loe pregunta que datos tienen ellos sobre 

loe trabajos , personal , ~aterialistae que sirven a 

eetepatrono y medidas que ellos creén que se deben y 

pueden tomar contra este patrono con posibilidades de 

exito. 

El compañero Luie Gil, en nombre de laJunta Directi

va dice que ellos han nombrado tree compamro3 de la Junta 

Directivapara que furean a ver a este patrono . y que el 

primer dÍa se le negaron y que el tiene la instutici6n 

de que eetab dentro de la tienda; ·que vol~ieran al día 

siguiente y quetampoco pudt.eron hablar con el.Dice que 

tiene mae personal que el qlC_r no ee asociado, y que ha

ce mae trabajos que loe del Metro , en obras, pero que 

como elloe no,pueden obrar por su cuenta no han hecho 

nada y vienen a contar con la Federaci6n. Egido le 

pregunta que diga concretamente que personal tiene que 

ee pueda contar con ély que obras tiene y en donde , 

parav nosotros poder aetudiar em medio, a lapar que 

ellos, de hacer cumplir a éste patrono lo pactado 

con los demae. con testan que no tienen n~ngun dato 

en ~ete sentido. Alvarez lCPd recomineda que los adqu-ieran 
. 

a la mayor breveda-a. y que loe traigan, sabiendo que ~ 

para esto e casoe tiene la Federaci6n acordado que 

103 ga;:l,-toe que om:igine corren por cuenta de la misma. 

El compañero Diego Fernández loe pregunta que cons-

tructore~ eon loe qte le sirven material. 

Q,uedan en averiguar todos ·-estos ~toe y mandarlos~ 

El compañero Vent~ra,de la Directiva de Embaldoeadores 

denuncia que en l~obra donde trabaja, en la calle de . 
Francos modriguez ~ ,,. le figura que han estado ~XI 
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-trabajando a destajo los albañiles , por quele ha dichoel 

patrono hoy que no se fiara de loa niveles de cercos 
' 

por qie -se loe habian colocado a destajo y que estarian 

cada uno como hubiera caido. se le dice que pro Gre 

cerciorarse bien mañana y que informe por lanoche. 

se retira laDirectiva de Embaldoeadoree. 

DE MADRID - PARIS. 

Muiño da cuenta de la geatión hecha en las obrasde 
. 

Madrid-Paria en la cuales no han podido averiguar atracos 

que los entarimadores que han ido a trabajar a 11! son 

del patrono Villalva, y lo qw van ha hacer aon 80 me* 

tros de entarimado de los 8,000 que tenía contratados 

y cobrados este patrono y que ~a so~iedad de Es'tulld.ios 

y construcciones le ha reclamado que los haga. H an habla 

do con el sr. Jacobson sobfe la constitu*vióm de una 

Sociedad de Conatructores del Horm1gob armado. El ni 

lo ha negado ni lo ha afirmado, sino que ha dicho que 

si ~acian alguna obra de hormigon .que llevarian p?rsonal 

federado. A la Directiva de la Seccion de Entarimadores 

no ha quetido informarles de todos e3tos datos antes 

de que lo supiera la Ejecutiva. 

DE LOS DESTAJ"IS'TAS DEL PATRONO ALEU. 

Muiño dice que ha ~amdado los nombrea de todos 

loe deetijiatas, del patrono Aleu· , a la. sociedad de 

Albañilee El Trabajo. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño informa de las denunciad presentadas por 

· varios compareris por no haberles pagado em patrono , 

e~tre los cuales, está el patrono Martinez Dona, el 

patrono Pablo Blanco, que debe 150 pe5tea~ a ao~ com ó 

pañeros y el patrono Justo Maldonado, que adeuda por 

jornalee 850, 75 pesetas, de cuya obra es prop:iftario 

D. Antonio García del Pino. Se acuerda que maftana que 

tienen que ir loa com añeros Muiño y Pedroche al Gobier

no civil, planteén alÍ e~~ad denuncias. 
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se trata de otra denuncia preeenta da por otro compañero 

de Pintores , que el patrono Edu~rdo Eepino:ffle,al que 

le debla I09 peeetae y que vino el eábado y traed~ 

hacerle pasar un ·mal rato se le di6 de plazo hasta 
r 

hOJ a me~io día y que ha venido a traer diez pesetae 

que había podido recojer y que ha firmado un documen

to en el que ee compromete a pagar el resto de lo quele 

debe el próximo e4bado. Di lectura al documento. se a

prueba. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

se da lectura de una carta de la Secci6n de MarmolietaB 

en l a que notifican haber termiando eatiefactotiamen-

te el asunto que ten~ía pendien~e con el patrono sr. 

Uquina. La Ejecutiva ee dá por enterada y recomendar 

a Marmolistas que para lo sucesivo tengan encuenta 

que la Federaci6n tiene un Reglamento y gue no cuen

tan con nosotros mas que par~os aauntoa que loe con

viene • 

DE LA SECCION DE VALLECAS. 

Se da lectura de una carta de la Secci6n de Valle

cae en la que dicen que no eetan conformes con la gea

tión que ee ha hecho por la Federaci6n y que solicitan 

que ee lleve en el orden del día del p~6ximo Comité 

Central. Muiño dice que al ~eer la carta le ha dicho 

al compañero ~nrique que esto que ~piden eneu aarta 

ya va enel orden del dÍa,por adelantado. Dice que le 

ha dicho q~ 105 que habi~n despedido loe han vuelto · 

a avisar nuevamente en la fábrica La vaecongada. . \ 

DE LA SECCION DE ALBA~ILES. 

Muiño da lectura de una carta de la secci6n Alba-

fiile! en la que baotante extenoamente recomiendan se 

averigüen ciartas denuncias que ellloe no han podido 

comprobar , pero que creén que ocurren a normalidades 

y reco~iendan que la comisi6n gestora procure indaga~lo 

que hay~ üe 01erto • ~compañau una cppia de un aviso 
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que han pueeto en 11obra del patrono sr. Ferr~ y piden 

que se hagan gest~ones para que le retiren. como esto 

ya se le mrecomendado al encargado de las obras del 

Paeeo de la8 Delicias,que ee donde se hapuesto este a

viso,y haofrecido que le quitari, pero que estos ha sido 

debido a que han faltado varios objeto~ a los comparie

ros que.res tan a11í trabaJando. 

'DE LA COMISION ADMINISTRATIVA. 

Muiño da lectura de una carta de la Junta Adminis* 

trativa en la que citan a la Com1s16m nombrada en el 

Com1 té Central · , parara cuest 16n de 1h)9ecretarias, pa

el jueves a las ocho de la noche. 

DEL ARTE DE IMPRIMIR. 

Egido dá' .cuenta de haberee celebrado ayer domingo 

1ayeunion para la que nos hablan pedido el salon la 

s~ciedad del .Arte de Imprimir~, y que se hicieron jui

cios favorables de la Secretaría, dandonos las grac1-

ae el pre51dente de la Sociedad del Arte de~ Imprimir. 

DEL MAESTRO POCERO. 

sánchez informa ~e que le na dicho su patrono que 

él no paga ni un centimo , y _que el no había dicho que 
-

iba ha venir a la Federaci6n a pagar , sino que iba 

ha venir a dar explicaciones. Dice sánchez en l~c~lleyt-e 

San Andres sigue trabajando los poceros y qa para burlar 

el patrono pocero a1 acti6n de la Bederac16n, ahora estan 

trabajando como si fuera por cuenta del patrono albañil. 

Muiño propone que Pedroche y Diego Fernández ha

gan esta gesti6n devuelta de los de cuatro caminos y 

que 1~ amenacen con retirale el peraonal. 

DE LA FlBRICA DE CHA9A. 

Gímenez pregunta · que hay de la gest16n de la f á

brica del@ sr. Chapa. Muiño le conteeta que no sabe 

nada y que la Gestora no hadicho nada tampo20 •. 

DE LA ENFBRMEDAD. 

El com ,)aíero Alvarez propOl_l.e que a loe compañeros 



98 
retribuidos, se los pase el jornal por espacio de un me s 

~;:caso de enfermedad= 
=durante el año y llevarlo al Comité Central . Se aprueba 

por la Comisi6n Ejecutiva. 

Y no habiendo mas awuntos de que tratar se lebanta~ 

la sesi6n a las once y cuarto de la noche, de lo qu e 

como secretario certifico. 

ACTA DE LA ~EUNION CELEBRADA POR ü ·COMISIOK EJECU

TIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFI

CACION DE MADRID, EL DIÁ 30 DE ENERQ DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTITRES. 

Abre lasesiÓn el compañero Brancosco Alvarez a las 

ocho menos veinte de la noche con asitencia de los com

pañeros Muiño, GÍmenez,Vallés, Pedroche , Diego Fernáné 

dez,Pedro sánchez y Egido,que áctúa de Secretario de ac~ 

tas. 

e.o MI s I o N G B s To R A • 

La comisión Gestora da cuenta de las denuncias 

tramita~as en las siguientes obras:Una en laobra de 

Molinero, en la que informan que hoy ha entrado el per

sonal,pero que no han entrado ni M anrrás ni el ~ompa

ñero.otra en la Guindalera,frente al tinte, que sus~ 

pendieron la semana pasada al de nunciante y que hoy al 

presentarse a trabajarb no le han dejado, se aconseja 

a la Gestora que se informe de lo que hay en la obra 

eobre aestajoe y que parece que no hay delegado.La 

Gestorainforma que han suspendido a todo el personal 

y que estan clocando los soportes de hierro, y que en 

cuanto terminen los metalúrgicos y den tajo, qu,llama

rán a todo el personal.Otra en la calle de cartagena, n= 
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n° 5, que hay varios de Peones en general~ uno del Sin-

~icato Metalúrgico trabajando y que haestado la Comiei-

6n de Peones y ha amenaxado ~l delegado con el Directo

rio. Al demetalurgicoe , 4ecirle que lleve un volantede 

eu sociedad para do e otre s ·eemana5. La Ge et ora di ce que 

han deepedido a todo el pereonal, y que loe ha dicn el 

encargad.o que estemoe tra.nquiloe que allí no e.ntrarán. 

Eete encargado ee llamaTeodoro y estaba en la calle de 

la Eegrima, cuando el incidente con loe e_indicaliatae. 

otra de electricietaP~ en el Puente de Toledo ,obra 

del patrono D. Bernárdo Inclan, que hay electrcietae 

que ao son aeociados.La Geetora dice que han estado ha

c~endo una toma para lainetalaci6n de un montacargas, 

pero qa han terminado.La Geatora da canta de haber co

brado 51 pe5eta~ de la semana del pocero de la calle 

de San Andres, y I2 de la eemana del aprendiz, de la 

Fontanera Moderna y que ee las han entregado al TeBore

ro. otra, en la Plaza de Gaztambide, hotel del señor 

Mendoza, que eetan aprestando loe a.l)añile5, La Gestora 

dice que lo uqe han hecho es colocar cuatro armae en 

un andamio, µero que no tiene importancia, ein enbargo 

ha prometido el encargado que lo tendrá en cuenta. otra . ~ 

·en el BancQ de Calamarté, que loe albañilee estín haci-

endo trabajos de eolado.La Gestora dice que lo ocurrido 

ee que el patrono solador·, eeñor Nadal,se ha negad~ 

terminar unoe remates ein importancia cual son alguno 

que otro baldoein o azuleJoe. otra que en la calle de 
' 

San Bernardo 72 , han de~peCÍido hoy al denunciante y · 

otro compazero y que ee debidoª· que han faltado ayer 

a: trabajar con otros y que . aquellos loe ha dejado en-
' 

trar eeta mañana y a ellos nó. La Gestora dice qae el 

encargado de la obra y el delegado loe hadicho que ee 

marcharan est9e compamroe el lunee y que quisieron que 
, 

ee marcharan loe demas con elloe a tomar el eol, y que 

a.-yer no ~n .:venid O tampoeo, y quar no lo.e recibe. 
I 



100 
Otra en la calle del Portillo n° 3, obra del patrono 

D. santoe A pa~ricio, que hay tre~ cuadrillae que no 

eon asociadoe.La Geetmra dice que han comprobado que 

hay personal ein aemciar, y que nan quedado en nombrar 

delegado.otra que en la pavimentaci6n de la calle de -

Mendez Alvaro harr de3pedido al denunciante y otroe va-

ri o~ t¡.uy martee ein cauea juetificada.. La Gest ora dÍ

ce que han parado l oe trabajos y que esto se lo advir

tieron el viernes de la semana pasada; que loe han en~ 

señado la lieta y que pagan al personal a 6,35. ptas • 

. Y que se han negado a cobrar loe denunciantes. Otra · en 

la caea cañameras, fumieta, que han deepedido al aele

gado y que el Vicesecretario de la sociedad ee ha réti

rado del trabajo con él, por haber mandado hacer a aquel 

un trabajo que habian mandado hacer a Angel Rubio , y 

que por s aber hacerlo éste se mandaron al delegado y 
., ee nego y por esto le despidieron. La Gestora dice que 

loe han dtcho que todo _eeto ee normalizará, pero que el 

encarga.do se negaba a recibir~~- y que despues no que-
, 

rian que ba~arán a la tienda, y que han quedado en vol-

ver mañana. G!menez pregunta a la Gestora si han ido 

a ver al sr. -Chapa. La Gestora dice que fueron al día 

de la cita y qie no estaba cuando fueron. 

se aprueban las gestiones y se retira la Gestora. 

DE LA SECCION DE FUMISTAS. 

Muiño dice que ya ha oido la Ejecutiva a la Gee

tora que el encargado de la caea cañamaerae no aceede 

a na da de lo que se le hapedido y que eetá esperando 

1;Junta Directiva para ver que reooluci6n se vá a tom 

mar • La Ejecutiva examina el caeo y acuerda em prin

cipio informaree de como está el pereonal de la casa' 

caso de que se acordara plantear la cuesti6n de reti~ 

rarle, e ineistir .en la admiei6n de estos · compaíeros 

que eetán en la calle , y si fuera preciso pedir el 

despido de rlulgel Ru..biO; pero no Qejar pasar esta cued-
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ti6n 3in una medida 3eria, pue 3 esto dar!a lugar a que 

el oficio 3e re5intiera, por 3er e3ta la Ca3a ma3 im

portante hoy en la f~mi5tería. 

se pre5entan lo3 compañeros de la Junta Directi~a 

de la secci6n de Fumi~ta3, y el compaíero5 Presidente 

de la Ejecutiva, 103 expone la 3ituaci6n en que e5tá el 

a3unto y que ante3 de que la Ejecutiva tome ninguna 

medidaQ, queremo3 que la Direcjiva de la sección nos 

informe de la 3ituaci6n del per3onal y de la mi5ma Di

rectiva,con ri1aci6n a e5te asunto. 

El Presidente de la secci6n de Fumi5tas diee que 
, 

el per3onal esta bien• é informan de que esta Casa lle-

va un año tendiendo a la re~aja de jo~nales y que dá

unafeseta menos de Jornal que las demás desde que entró 

en ella este encargado. 

Muiño los pregunta que Jornales tienen en el oficio 

los oficiales corrientemenete. picen cual es el jornal 

en cad+na de las categorias, y que lo mandarán por es

crito cuando la ~opia de las bases por que se rige el 

oficio actualmente. Se lospregunta por el compañero 

Alvarez iji podrian mandar un compañero de la Directiva 

mañana caso de que tubier~ que ir alguna con laE~ecuti

va. Dicen que si y se retiran unos momentos. TBata la 

Ejec~tiva esta cuesti6n y se acuerda que mañana a la 

entrada al trabajo vaya la ges~ora por 1a(tarde y cite 

al personal para ~as ncho de la noche, pedir entrevis-· 

ta para la tarde con el Gerente de la Casa y pedir el 

despido de Angel Rubio~y pasar a estos dieta de huelga. 

Entran nuevamente los compañeros de 111- D1rect·iva 

ae Fumistas y el compañeros Alvarez los informa de lo 

que h~tratado la Ejecutiva, amonestando al campanero 

que se haretirado por haberlo hecho sin contar con la 
. 

Eje'cutiva. Este compañero explica e l po rque se ha re-
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tirado y.que creia que por la amistad que tenía con el 

encargado, al retirarse el, crey6 hacer la suficiente 

fuerza para que nó fuera despedido el delegado.se los 

pregunta como se llama el Gerente y dicen que Isidro 

Guixat, y se queda en que la Gestora irá a los dos a 

citar al persoaa.1 para las ocho y que por_ la mañap.a se 

pedirá hora al Gerente para verle por l~tarde y con la 

horaque dé avisar al compañero Presidente de la SedciÓn 

al taller donde e s tá traba,ando. Y se retirán • 

• DELEGADO DE LA OBRA DE LA CALLE DEL BAR~UILLO. 

se presenta el compañero D~legado ~de l la obr~ da la . ~ 

callle de Barquillo , informandó de que hadenunciado al 

señor arquitecto que los señor~. sacristan-Hnos. que· 

hacen las obras por administración directa del señor 

arquitecto, estan poniendo a este jornales mayores que 

los que pagan al personal, y que h1podido -sacar una ª=. 

lista al que hace de ~ncargado que el ha acotado y que 

ha llevado al señor arquitect9 y este le ha rogado que 

no nos dijera nada, cuando el le ha dicho que le devol

viera la lista para traerlo hoy. Propone que se cite 

la obra. va11és pregunta al delégado , si han ido al 

gun carpintero de armar. Este dice que sí, que han ido 
' 

los de la casa Cubiertas y tejados, pero que se mar

charon sin hacer nada. 

A C T A • 

Se d~téctura Qel acta de la sesión anterior, sien-

do aprobada. 

DE LOS POCEROS DE · LA CALLE DE SAN ANDRES. 

Pedroche informa de la gestión hecha en 1 a calle 

de san Andres con el patrono poceros. Dice que se en

c.on trarón con un individuo que debía ser el patrono u 

algun allegado, y que le dijeron al encar·gaa.o que si 

no se arre~la.ba aquello que ibamos a retirar el per

sonal, encontamdose con el patrono la Gestora por la 
iard~ y y~ ~ábe 1.a Ejecu~tya como se ha finalizado . 
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DE LA OBRA DE MOLINERO. 

p'ed.roche informa tam-bien de' la gestión hecha en casa 
1 

de Molinero, yque aconsejaron al personal que no entra-

ra al trabajo ·dandoles este la seguridad ~e que no en

traban mientras no se marcharan .Manrrás y el otro. Que 

hablaron con Moliner9,·qte se presentó a_ l_as nueve y que 

los di)o que el los despedía. se aprueban estas gestio

nes. En vista de que la Gestora ha informado de que ha 

entrado el personal hoy y que no han entrado ni Manrras 

ni Adelmar. se acuerda comunicarselo a Albañiles y se

guir vigilando esta obra para que no vuelban nuevamen

te. 

DE LA0BRA DE LA CALLE MAYOR. 

Muiño informa a la Comisión Ejecutiva de que se ha 

presentado una denuncia en la obra de la calle Mayor 
, 

por un pean de mano,que su oficial, cuando le han dado 

de alta por estar accidentado, ~o hapuerido recibirle 

y q?e le ha des~edido. Dice que han venido los dos esta 

tarde y que el oficial, que se llama Ventira santos se 

ha negado terminantemente a recibir a este peón ni has

\ª el sábad9,y que se h,producido en una forma de des

plante. Se acuerda mandar al asunto a albañiles. 

Egida dice ~ue el peón ha venido esta tarde y qu& 

ha diehQ que en encarg~do general, señor Gustavo, le 

ha dicho que se va a quedar de peón suelto y que al 

ofidial han tomado el núi--meroque tiene _en lista para 

despedirle el sábado. 

DE LA SOCIEDAD CENTRAL 'DE ARQ,UITECTOS. 

MU1ñ 0 da . lectura de uaa carta de la sociedad cen

tral de Arquitectos en la que invitan a que asista el 
. , 

Secretario a un.a r,e11nion que tiene convocada, aH la 

que asistirán los señores Fritz, Delage,Benit~de castro 

Y 18\Junta Dmrect1va de la sociedad de Arquitectos,para 

mañana a las seis de la tarde·, y que los ha.H contestado 

que no puede as1st1r por -~ª tiene que contar con la 
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comisi6n Ejecutiva. Despues informa de que ha hablado 

con el Presidente de la sociedad de Arquitectos , por 

teléf~no y que le ha dicho que citar!a otro d!a, que 

luego se lo ha dicho al señor Balbuena ayer que efec

to le hacía, y que no ha querido ser explicito. 

se acuerda citar al encargado y al comparero corti

zo. se acuerda ir a la entrevista con los Arquitectos 

el d!a que citen y pedir garantias para ir a la obra 

a demostrar con los compareros.donde estan los traba~ 

jos denunciados,pero esperando primero que ellos nos 

digan paraqte nos llaman. 

DE LA · SECCION DE ALBANILES. 

se d~le~tura de una carta de la sección de AlbaH 

ñiles en la que dicen a la Ejecutiva,que el compañero 

Juan Hernández ha presentado una denuncia de que le -

ha despedido el compañero oronoz en forma violenta, 

y piden se los informe de lo que ha ocurrido. Denunci

an tambien que en las obras del sr. Mendoza y por -

parte de su encargado gaheral, Joaquin sánchez, se es

tan cometiendo varios atropellos con los ~alegados, no 

pudiendo parar n inguno mucho tiempo en el cargQ, como 

ha ocurrido en las obras de la calle del General ~or

lier. Ademas denuncian que t~enen muchos principiantea 

y recomiendan que cuando se v~y a gestionar , se ges

tione solo con D. Manüel Mendoza. Y que estan conform 

mes con que se castigue a los destajistas del patrono 

Aleu, pero sin que los despidan. La Ejecutiva se da 

por enterada de ,sta carta y se acuerda informarse é 

informarlos de 10 que en e11a denuncian. 

DE LAS ESCUELAS DE ~UEBLO NUEVO. 

Muiño da lectura de los datos que se habian pedi

do a los compañeros de la Agrupación socialistade Pue

blo Nuevo, sobre la construcción del nuevo local para 

las Escuelas. Estos no son sufieientes como garant!a, 

segun de Io 4ua d~ eiioa se deaprend~, con los ingre6 
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xxxxxx sos que arrmjan para que la Federaci6n haga 

un prestamo de la importanc~a que arroja el que solici

tan, máxime teniendo en cuenta la situación economica 

en que se halla la Federación. se acuerda, en virtud 

de estos datos exponerlo al Comité central y que este 

resuelva lo que crea oportuno, pero la Ejecutiva no pue-
, 

de proponer se conceda este prestamo. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Mu-ooo dice que ha· escrito al compañero ovejero in

vitandole a dar una conferencia ofreoiendole la fecha 

del 28 de febrero, y que todavia no ha contestado, y 

recomienda que mañana venga la Ejecutiva pronto para 

estar repa~tidos entre la Secretaría y el salon gran

de. 

DEL QOBIERNOm CIVIL. 

Muiño informa de las denuncias, que en union del 

compañero Pedroche,se han presentado en el Gobierno 

civil , y de: que a la entrevista que ·estabamos citados 

con el patrono Martinez Dona, mo ha asl~tido este, sino 

su encargado, diciendo que Dona no concmrria por estar 

en Aranjuea con su mafre y que iuego cuando venian éllos 

se le han encontrado en la Red de san Luis. La han dado 

de plazo hasta el sábado a las doce. 

DE LO DE VICALV~RO. 

Egido informa de ijue el Notan.o le ha dicho que 

hay que reformar el acuerdo que se le ha comunicado so

bre la autorización del comité Central a la Ejecutiva 

para comprar una casa en Vmcalvaro, puesto que lo que 

se quiere es hacer .un préstamo con hipoteca, y que hay 

que modificar al acuerdo en ~te sentido,y en cuanto es

té comunicarselo para proceder ha hacer la escritura. 

DEL ORDEN DEL DIA PARAbEL COMITi. 

Muiño da lectura del .orden del día parael comité 

Central, sisado aprobado. 

DEL PATRONAlO ,,CESA.REO DEL CERRO,, 
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Alvarez, 4es1gando delegado de la Federaci6n en 

la Fundaci6n"Ceaareo del Cerro" • pregunta si la Fe

deración tiene algun criterio sustentado con relación 

a esta Fundaci6n. Muiño le dice que no, pues paza 

estas cuestiones debian de celebrar reuniones las 

Seccióaes federadas y tratar de llevar un criterao 

unificado para que se no se dé el caso de que dos sec

ciones de una misma organización pudieran combatj~se 

entre sí. Pedroche dice que se tratará al asunto de 

Zapata. Se acuerda si se trata de esta cuestión ~ue 
I 

el campa.ero Alvarez se abstehga y si piden información 

darles la que nvsotros tenemos. 

DEL PATRONO S~ ·• CERNUDA. 

Muiño dice que el patrono sr. carnuda no ~,contesta-

do a la cuestión que se le planteo en las obras de la 

calle de Cadarso, de la compamila constructora de hormigon 

armado , Machinbarrena. El compañero va1iés dice que 

en estas obras hay tres carpinteros de armar trabajan-

do y que lo advierte para que se tenga en cuenta.La 

Ejecutiva se dá por enterada. 

DEL ASUNTO DE LA F1BRICA DEL SR, CHAPA. 

Muiño informa de que sobre la cuestión del Sr.Cha

pa dice qu~ a este señor se le pi~í6 hora para vlsi• .. 
aarle y que luego no na~do la Gestora, q~edando la F~-

deraci6n en una situaci6n poco airosa. GÍmenez dice que 

por ew momento no hay cuestión;pero que lo que hace fal

ta es que sobre que el encargado en cuestión está en 

el Hospital, esta pudiera ser una coyuntura para que 

no volviera. Dice que el personal está disgustado por 

que no sr ha hecho la gesti6n. se acuerda llamar la a-

tención a la comrs!6~ Gestora 

repetirse esta cuestión. 

DE UN POCERO. 

par~ que no vuelba a .. ~ .. 

Pedro sánchez da cuenta a la comisíón Ejecutiva deque· 



1 {} 7 
un compaíero de su se·ccd::on por llamar a.a atención a o:¡ 

tro pocero por su mala conducta para con la organiza

ción, éste que tiene un pariente guardía civil le ha , 

presentado a éste una denuncia contra el pocero por amena~ 

zas de muerte, y que le han detenido. La Ejecutiva se 

da por enterad~, pero no puede hacer nada en este senti

do. 

DE LA C©MISION DEL RETIRO OBRERO. 

Pe.droche propone q.ue se cite al compañero Luis Di

ez, para que entre los dos den cuenta de las Últimas 
, 

gestiones que hicieron en la Com1si6n del Rettro Obre-

ro. se aprueba. 

DE LAS BASES DE ALBANJLES. 

El compañero Alvarez hace la proposición de que se 

mande un recordatorio a la Federac16n Patronal sobre 
- , las bases de la Seccion de Albaftiles, que aunque no han 

preguntado nada, es conveniente que nosotros estemos 

al corriente de como se van tramitando con objeto de 

ganar tiempo, pues ya estamos en el mas de febrero. 

se acuerda hacerlo así. 

DE LA BASES DE TEJEROS. 
. 

El compañe r~ Gímenez dice que convendría tambien 

que se los mandara otro recordatorio sobre +as bases 

-de Tejeros que se mandarón hace año y medio. se aprue

ba tijmbien. 

Y no habiendo mas asuntos de que, tratar se lebanta 

la ses16n a las once de la noche de lo que como Secre

tario certifico. 
fl nowc1ón LOClL DI omaos 
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ACTA DE LA REUNION CELEBRAD POR LA CIDMISION EJECU

TIV~ DE LA. FEDERACION LOCfA.'L DE LAINDUSTRIA DE LA EDIFI-
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CACION DE MADRID EL D!A UNO DE FEBRERO DE MIL NOVECI-

ENTOS VEINTICUATao. 

Abre la sesi6m el compaíero Francisco Alvarez, 

a las siete~ media de la noche con asi s tencia de los 

compañeros Muiño, G!menez, Pedroche, Pedro sáncfiez, 

Vallée, Diego Fern~ndez y Egida, que actúa de secretario de 

actas. 

La .Oomision Gestora informa de l_as denuncias tra-
~ 

mitadas en las siguieneas obras: Una en la calle de Al-

calá en la Academia de san Fernándo, que los oficiales 

~ no quieren nombrar delegado. La Gestora dice que han 

quedado en nombrar delegado el personal.Otra e~ el ce

rro Kegro, de 1acompañia del Fomento de Obras y cons

trucciones, que hay ·una . cuadrilla que pertenece al Sin

dicato.La Gestoradice que han hablado con el señor Te

na y que los ha dicho que le demos tiempo y que el lo 

subsanará lo antes posible.otra en la obra del señor 

Gíronella, Paseo de los Melancolicos, Hidroelectrica 

Española, que hay dos albañiles que estan haciendo de 

carpinteros de armar, y que los andamios no reunen con

diciones de seguridad, y que ademas de esta contrata 

hay albañiles por cuenta de la Empresa de la Jábrru~a 

y que no cobran con arreglo a bases. La Gestora dice 

que los andamios que han visto no son andamios de al

bañiles y que lo que corresponde a la jornada ha si

do debido a que han tenido qU9 ttabajar en un tejstao 

_de una de las haves donde trabajan loa cerrajeros 

y que han aprovechado la hora de medio d·Ía para reali

zarlos. otra en la obra de Alfonso Mingo, en la calle 

de Hermosilla 5I , que en esta obra hay un compaiero ~ 

que sellama Celestino corral, que está muy atrasado an 

el ~ago. ~ue e4 encargado es un provocador y qae in3 

sulta y desafia al personal por cualquier cosa, y que 

los ha&H amenazado con despedir a todo . el personal 
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viejo y llevar personal suyo.La Gestorainforma de que 

Jan hablado con al patrono y que los ha dicho que esas 

son cuestiones familiares y que han hablado con el per

sonal y que los ha negado todo lo denQnciado; que han 

visto unn tabique y-cµe están muy mal hechos, y que en 

yista de todo esto, han citado al personal de la oora 

para que vengan~ el viernes y aclarar todo esto. otra 

en la calle de José MA ReyJj Barrio de la Legi6n, que 

el propietario ha despedido a los denunciantes, ale~ 

gando que ha vendido la casa y que quedaban despedido s 

y que ayer ·han visto que hay otra cuadrilla trabajando 

por cuenta del mismo dueño.La Gestora informa de que 

el trabajo que hay que hacer es unos tabiques sencillos 

entre dos pilastras como para hacer un gallin~ro. traba

jo de ~os d1as y que no merece la pena de preocuparse 

de ello. 

se aprueban las gestiones y se retira la comisi

ón gestora. se los dice que esperen un poco fuera que 

tenfrá que llamarlos la Ejecutiva. 

DE LA BASA VALVERDE. 

Muiño informa de que esta tarde se han presentado 

tres compaiéros da la casa Valverde y CompA, ~lectricis-

tas, que estando haciendo una instalación de tubos em

breados en 1a obra de la calle Ma¡or 6, pidierQn ellos 

p-0r sa cuenta un aumento de dos pesetas a la casa y que _ 

quedaron en contestarles hoy , y que l~contestatción 

ha sido esta mañana la ae que quedaban aesped1doa. 

Han ido Muiño y Jedrobhe esta tarde a su caea(la del 

1atrono) y no los ha querio..o recibir. 

se acuerda plantear esta cuestión mañana a D. Gus

tavo, encargado general de la obra y resolver con lo 

que contesten, y decirle al personal que vengan mañana 

por la tarde despue s de las cinoo. 

se ponen estos acuerdos en conocmémmto de los des

pe~1~s y ae retiran. 
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DE LA SECCION DE FONTANEROS • 

. El compañero Recuero en nombre de la secci6n de 

Vidrieros, pone en conocimiento de la Comisi6n Ejecu

tiva que los ha citado el Sindi~ato Metalúrgico para 

pedttles que retiren dos compañexos que tienen traba

jando en la ca:aa corominas, casa que tubo una huelga 

con los oficiales de ~e la sociedad de constructores 

de cirruties·, y que no secundaron los demas asociados 

dej; la miama sociedad, y que los compamros de la Di=P 

rectiva de Constructores de carruaiee se desemtendie• 

ron de esta cuest~6n, dando por terminada esta. cuesti~ 

6n. Y ahora se ha hecho cargo de e11a....._e1 Sindicato Me-

talurg ico y han recibido una carta en Fontaaeros 

en la que los piden que retiren a e iStos dos compareros 

que tienen trabajando. La ·Ejecutiva le dice que se de

sentiendan de ese gabarro y que conte~ten a Metaldr

gicos que se dirijan aquí , a la Federaci6n, y noso

tros ~os contesta~emos lo que venga en consonancia 

con laconducta de ellos en las obras de Madrid-Paria, 

Promete hacerlo así el compañero ·Recuero y se re- ~ 

tira. 

DE LA DENUNCIA DE BENITO DE CASTRO. 

se presenta el compañero cortijo y su pe6n,en

cargado que ful de la obra del xx patrono Benito

de castro, los cuales señalan los mtios que se pueé 

deb descubrir como demos~raci6n da que lo que sa ha 

denunciado da laa obras da este patrono se puede con

firmar , para lo cual se ofrecen a la Federaci6n,si 

fuera necesario, para ir a demostrarlo~ tanto en la 

obra de la calle de Diego de León esquina a la de -

Nuñez de Balboa, como en la de al lado. 

se llaman estos compaíeros, Tomás Er~n y Braulio 

cortijo, que vive en la calle de Gil y M6n 8. 

DE LA COMISIO'N GESTORA. 
se 1iama ~ la com si~ Gestora y se la recomien-



da que procuren empezar laa gestiones por la mañana 

temprano, para que saquen la mayor parte del trabajo 

por la -mañana. ~ ,,,---

Se suspende la sesi6n a las ocho y media de la 

noche , para a~istir_ a la reunión del comit~ Central, 

de lo que como Seer LA~~~~~+!~O. 

Vº 

El Presidente. 

lit~ ~ 
e: L:42 . ~<2 . ?:z..? ' ,._,._ 

JBDDST8U D& U EDIFIC!CIOR 

ACTA DE LA REUN I ON EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR 

LA COMISION EJECUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA 

INDUSTRIA DELA EDIFICACIÓN DE MADRID, EL DÍA 2 DE . 

FEBRERO DE MIL NOVECIENTOS VEINTICUATBO. 

Abre lasesión el compañero Alvarez a las ocho y 

cuarto de la noche con asistencia de: lo.a compañeros 

Muiño, Pedroche, GÍmenez, Vallés y Egido, que actúa 

de secretariode actas. 

ENTREVISTA CON Los· ARQ,UITECTOS. 

Muiño dá cuenta de la entrevista celebrada en el 

local de la sociedad Dentaal de Arquitectos, con asi* 

tencia de los señores Mart!nez -1ngel, presidente de la 

Sociedad de Arquitactos¡Zabala , vicesecretario, García 

Guereta, eru represe~tación de la Sociedad Central de 

Arquitectos; D. Benito de Castro, propietario-construc

tor de las obras denunciadas, y los arquitectos señores 

Pfitz y D. Luciano Delage, que intervienen en las obras 

del señ-0r Castre. 

El sr. Martínez Angel, en nombre de la sociedad 

Central de Arquitectos d i jo, que esta seguia la misma 

linea de conducta que expuso en I9I8, y que ·a1 en tarar

se de la denuncia que la Federación hacía en la Prensa 

nombrarán u na Com1s1on para averiguar los hechos que 
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tan concretamente se denunciaban. 

El sr. Pfitz se lamenta de ésta actitud qa e ~ara 

con el ha tomado laFederac·i6n , pues dd.be que no era 

él el arquitecto de estas obras desde nace siete meses ;; 

pero que se le h~ol~id~do ,a este -decía .... señal.ando a 

D. Benito de, castro- manc;tar el oficio a l\Tenen.aia de· 

Alcaldía notificando que el había cesado como arqui

tecto de las obras, y que despues se ha hecho cargo de 

ellas el señor Delage • 

MU.iño, .en nombre de. la Federaci6n local dice, que· 

esta no t1ene animadveFsion con~ra nadie determinadamen

te , ni contra D. Benito de castro ni contra B~ sr. 

Pfitz; sino que lo q..e a · nosotros nos conduce a seguir -

esta conducta es que se le na ' 11amado la atenci6n va

rias . veces por las comisiones dala Federaci6n y no ha 

corregido nada. En general se, construye bien en Madrid 

pe~o esto no quiere decir que no haya muchos que cona

"1ll,yen ba:&{tante mal. 

El sr. García Guereta pregunta a.1 señor Pfitz,cu

anto ji8jllpo hacía concretamente que el había cesado en 

la direcci6n de estas obras, yn contesta que unos seis 

o siete meses, y sedirige a Benito de castro, y eate 

dice que unostres meses, insistiendo en señor Ptitz en 

que mas , procurando hacerle recordar al sr. castro -

de esta circunstancia, diciendo que incluso jiene un 

recibo da liquidaci6n de esa fecha. Al terminar de ex

poner el sr. Pfitz, dice que si no tienen que pregun* 

tarle nada más , él tiene que ausentarse pues sale 

en hora próxima para Toledo y no quisie~a perder el 

tren. se le autoriza a que s~ retira si tiene nece-

sidad y as! 10 hace. 

A continuaci6n informa el sr. castro y dice que 

el señor Pfitz hauía unos tres me~es que había dejado 

de s~r su arquitecto y que actualmente,desde el mes 

de enero era el sr. 8anz lturra~Qe. 
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se presentó D. Luciano Delage. y quiz~-sin la pre-

sencia del sr. Ptitz, pudo ser mas explicito, y dijo, 

que le habia hablado el sr. Pt1tz, para\iue e~se hicie

ra cargo de estas obras, pues como iban entramadas, y 

esto parecia que no . se miraba bien en el Ayuntamient9, 

le roga?Ja que el se hiera cargo de la direccd:6n tecni-

--ca, cosa_ que ·no tubo in~onveniente en acceder• por ser-

-viral amigo; pero que ocho dias despu:es tué a ver las 

obras y al examinar en la forma que iban construida~• 

en el _mis~o automovil se rué a laTenencia de Alcaldía, 

a retirar la notificación de su dirección facultativa; 

cosa, qu~ no tubo necesidad de hacer • puesto que en 

aquel momento se entregaba el oricio en cp.e el aetifi

caba que se hacía cargo de la dirección de las obras, 

y no hizo mas que recoj erle• como sino se hubiera pre

sentado. Est~ declaración tan explicita ~ sr. De

•lage ha sido interru:rnpida por el sr. castro en una 

terma grosera y violenta• cmtra el señor Delage, que 

este rechazó , diciendo ·el señor castro que el tiene 

muchas pesetas para hacer en su casa lo que quiera y 

que el sr. Delage se queja por que no ha\luerido el que 

fuera su arquitecto, ect ect. interviniendo en Guereta 

para poner fin al incidente y rogando al sr. Delage 

que si no tenía que decir nada mas , que podia retirar

se , a lo que accedió. 

A continuaci6n se volvio contra nosotros aunque 

c~n un tono un poco subido, con mas co~rección, lla

mandole al orden el sr. Guereta , para que ·no molesta

ra a la representac16n obrera• como lo había hecho 

con ·e1 sr. Delage • A lo que contestó Muiño,qae a la 

representac i ón obrera no la molestaba el sr. castro, 

no ~ecojiendo éste 11a1usión. Continuó el sr. castro 

diciendo que el tenía derecho como pro~metario ha ha

cer lo que quisiera y que tenía 200 sacos de arena dis

P~~stos para que se ~1c1era~ las pruebas de resisten-
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cia que se quisieran hacer, pues por esta causa habia 

• 
estado a punto de Eolverse atras del trato que tenía 

sobre la compra de la easa da la esquina con el s~fior 

cande de Limpias, y que habia hecho las pruebas de resis

tencia y que habian quedado consmlidada la falsedad de 

la denuncia. Y al intterrumpirle que la denunciada no 

era la cada de l~esqui a , contestó que si era equivo

caci6n, que las equivocaciones se pagaban. 

Por Último se convino en que el martes a las t~es 

de la tarde iria un~ comision da la sociedad de Arqui• 

tectos compuesta por el sr. Guereta, al sr. Zabala y 

el sr. Mart!nez Angel, y otra por la Federación local 

que esta desigaaría , y que el contratista llevará al 

arquitecto actual sr. sanz I turralde. 

IMPRESION. 

Los compareros Muiño y Pedroche, como eomisi6n que 

asistió a esta entrevista, han sacado la impresión de 

que ni el sr. Pfitz, ni el sr. Delage,ni Benito de cas

tro tienen grandes escrupulos con relaci6n a la construc

ci6n,y que la sociedad Central.de Arquitectos no parece 

dispuesta a ir muy lejos en este asunto,pero sí el con

tratista sr. cas~ro,y co~viene estar prevenidos, pues 

como pueda hecharnos la maao por algun lado, le vamos 

a pagar el berrinche que está llevando con creces. 

D I L I G E N C I A • 

se acuerda citar a la compañero cortiJo y su 

pe6n y que estos citen al oficial de que hablaraa a

yer, é invitar al com~añero José Ferná~dez, para el 

lunes por la noche , con objeto de que concrete~ y que

dar en la nora en que tenemos que ir a la obra el mar

tes. 

Como la obra es'ta entramada de madera y SSrrto lo 

· prohiben las Ordenanzas Municipales ·en unosm articulos 

que se refieren a las obras de nueva plahta, se acuerda 

tener pr~v0-ni-dQ este ax.tremo para caso de que este asun-
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to intentara lle.varlo al Juzgado, caso de que no se 

pudiera comprobar lo que nosotros hemos denunciado, con 

lo cual lepodiamos presentar una denuncia a nuestra vez 

que - tubieran que tirar la casa abajo. 

Y terminado este asunto ~e lebanta la eesi6n 

a las nueve de la noche, de lo que como secretario cer

tifico. 
oi. 1-

l\t\.l 
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ACTA DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA POR LA COMm

SION EJECUTIVA nE LA FEDERACION LOCAL DE LAINDUSERIA 

DE LA EDIFICACION DE MADRID EL D1A 4 DE FEBRERO DE MIL .. 
NOVECIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la ses16m ·el comparero~ Francisco Alvarez, a 

las siete y _cuarto de la noche con asitencia de las 

compañeros Muiño, Pedroche, Gimenez, va11éa, Pedro c sán 

chez, José Recuero, que toma posesion del cargo de vo

cal segundo, y Egido , que actúa d.eSecr-etario de actas. 

C I- M I S I ~O 1if GESTORA. 

La comisión Gestora da cuenta de las aenuncias tra

mitadas en las siguientes obras: Una en la ca11e · de Fran

cos Rodriguez, que el personal albañil que ha trabajado 

en la obra han hecho el trabajo a destajo. y que lo s des

tajistas son Emilio Diaz, Carlos Garrida,Bartolomé corb0--

11a y Tomás Losada.La comisión Gestora informas de que 

-el patrono los hafconfesado que han tenido los guarneci

dos ajustados , pero que en la actualidad no hay nada 

ajustado. Dicen que han . citado a la obra para el v1ernes 

y que han venido los destajista y que han dicho qa e 

han tenido ajustado el guarnecido .de un piso con el 

·propietario, y que no han podido apreciar si se sigue 
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trabajando a destajo; pero · que no son asociados y que 

el propietario no los tiene asegurados en el Retiro 

Obrero, y que na prometido inscribirlos. otra en la 

calle Mayor 6,que han despedido al pe6n del denuncian

te, por que él está accidentado, y que. hay en la obra 

otros oficiales que estan accidentados y que dejan tra

bajar a los peones. La Gestora dice que los han confir

i1iado en la obra que ea cierto que los peones de m.no 

trabajan cuando falta el oficial, y que iban a despe

d!r al oficial lasemana pasada y que no lo hicieron~ 

por estar accidentado, y que puede volver el pe6n el 

mattes.otra en la calle de~ Jaen IO provisional,que 

el patrono A~selmo Pl az~, trata mal al personal, _ y 

que los peones sueltos ~rabajan horas extraordinarias. 

La Ges t ora dice que no es cierto que el patrono trate 

mal al personal~i diga nada a los albañiles, y que los 

peones que han trabajado son cerrajeros de la casa que 

astan t~abajando allí y que han estado subiendo materi

al para que al dÍa siguiente no perdierán las cuadri~ 

llas y que cuando tengan que hacer esta operaci6n ven 

drá el delegado a avisar.otra en la calle de A.iJJ,aniel 

cervecería de Maohu, que está Pedro Muñiz trabaJando. 

La Gestora dice que esta mañana no se ha presentado 

Muñiz a 'trabajar, sino que ha ido,su peón a por el 

arca de la herramienta.otra en la calle de serrano 

73, que el patrono . carnuda hadespedido a varias cuadri

llas alegando que no tiene lad~illo, y que hoy teneian . 

ladrillo para trabajar medio .día y qie teneia pedido ma

terial paraesta tarde, pero que se tienen que marc·har 

los camiones sin descargar por que no tiene peones. 

La Gestora informa de que -el patrono los ha dicho que 

no tenía material y q ur por esto había despedido a e.$

tas cuadrillas y que si hubieran trabajado ~l s~bado 

hoy tendrian que haber perdido las cuadrillas, pues no 
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tenía mas que unos 8~0Glt ladrillas pata 8 cuadrillas, 

y que t~ene peones de sobra.otra en la calle de Vargas 

3, que el patrno sr. Rosado ha despedido a varios peo

nes y cµe tiene otros que no han perdido.La Ges~ora di

ce que tiene ·1.,obra parada y que tiene a smis peones 

de los mas antigüoe y qúe estan haciendo unas zanjas 

para otra· obra que va empe.zar. otra en la Travesía de 

Andres Mellado 7, denuncia que salio de esta obra hace

tres semanas a una chapuza del patrono y q_u~ ahora 

al vol~er a la obra el_ propietario ha dicho que no pue

de trabajar, y que el personal de 14obra lleva tres se

manas trabajando a destajo entre ellos e l deleg~do, . 

·La Gest-ora d1ó8:r que el propietario avd!s6 al encargado 

el viernes para que le despidiera el sábado y que el 

encargado lo hizo así ,pero que el no hahecho ca~o y 

que se hapresentado hoy y que ha <lÍcho que tenía que 

sacra una semana de jornalas al propimt~rio. y que no 

~ay destajos, que solamente dos dias harfrecido una~ 

grat1f1cac16n a los compañeros si le termianban ~n tr~

baja~ de urgencia. otra en la calle de Melquiades B1-

~nc1nto I2, que por que se h~~nfad~do en patrono Alba

ñil con el propietario por que este vaahcer atra casa 

y que por que no se la~,1ado a e·l, ~o-y por_ lamañana . 

se hallevado el personal de la obra y la madera que 

teniá, y que el viene a avisar a la Federaci6 n para 

que si vienen los compañer.os a reclamar a quÍ' no se 

le vaya a pedir la semana. Muiño dice que el ha tomado 

11denunc1a por s1 venian, y que no han parecido.otra 

: en la cal le de san Agust in tres, del pa tronóm Il!J,nac 10 

Valentí, en la que han despedido a ~res compañeros 

Y que los ha sust1tu1do3 con5otros tres. La Gestora 

dice que los han- des pedido y que han ido otros tres 

por qtP ías recomendaciones los · t1enen fritos. Otra en 

la rá brica de ladrillo dtl- sr. Chapa, en ia q~e hay 

un en~argadó>que trata maí at personal.La Gestora dice 
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que el patrono ha di cho que egto ha sido unamala iltter-

, J 

pretaciÓ n del encargado, que puso a un muchacho a lle

var carretillas y que estos la dejaron sin decirle nada 

al encargado, y que no obstante esto en cuandto salga 

el encargado del Hospital el patrono le recomendará 

~ue se · conduzaa de mejor manera con el pera._pnal.Otrade 

la calle Mayor 6, que solicitan permiso para t i rabajar 
' . horas extraordinarias en el montacargas, por no tener 

mas que uno y otro que está roto. ~a Gestora dice que 

lo ha autorizado por creerlo necesario. Otra en la ca~ 

lle de Hermosilla 5I, que han despedido al delegado y 

a otras tres cuadrillas y que el lunes han recibido 

otras tres cuadrillas. La Gestora dice que el encargado 

los ha dicho que estas son cuestiones de familia.otra 

en la calle de castellÓ 48, hay varios que no son aso

ciados. La Gestora dice que no trabatan mas que ocho 

horas, que se van asociando y que cuando no quieran a~ 
sociarse ya hadado orden al delegado paraq e· no ios 

deje trabajar. ~ue no 0stan ~wcriptos en el Retiro o

brero, pero que tratará con el propietario, antes de· 

que le denunciemos.otra en la calle de catalina suarez 

que sigue trabajando Teodosio. ~ue los ha dicho el en

cargado que el tiene prohibido por la\Di!'3~ció n despe

dir a nadie y 4ue donde tenemos que dirigirnos es a 

eá ' tá. 

Se aprueban las gestiones y se ret1rala Gestora. 

DE LA CALLE DE HERMOSILLA. 

se present~ el personal de laobra de laJ~lle de 

Hermmsilla 5I, citado por 1acomisió n Ejecutiva, para 

~,.a.arar lo que haya con relaciÓ n al encargado por ma

los tratos y el por qué del despido del aamegado y 4 

dos cuadrillas mas, que fueron las que denunciaron cu

ando se hundió esta obra - y queson de las mas antiguas 

de la ·obra. El encar gdo,que está presente dice que el 

despido ea mot1Yado por no cumylir en el trabajo. Alva-
• 
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eumplian en el trabajo. El encargado señala a dos com

pa ñeros y d i sculpa a los ot ros. GÍ menez dice que el . .:.. 

tiene e l convencimiento de que no tiene razon el encar

gado para despedirlos. 

Alvarez, los ruega se retiren un momento para tra

tarlo daEjecutiva. Así lo hacen y la Ejecutiva trata 

esta cuesti6n y GÍmmnez dice que el creé que el despi

do es por represalias, y Alvarez dice que eso ea parte 

del personal, pero que en otro el creé que ti ene ra

zon el encargado. Puesta a votacion se aprueba q~e re

ciba a todo el personal, por cinoo votos contra dos. 

se le llama al encargado y se ·1e dice que tiene 

que recibir a todo el personal otra vez. Dice que el 

se le · dirá al pationo y que si este los recibe que el 

los recibirá • Se le dice quemañana los mandamos que 

vayan por lt\mañana. se llama al personal y. se le dice 

lo- que se h~ac ordado .se retira. 

DE LA DENUNCIA DE BENITO DE CASTRO. 

se presentan los compañeros Braulio Coriizo,Tomiss 

Arranz,y Mariano mrtega, albafiiles,y Melchor G6 mez, 

carpintero de armar, que han traba~ado en las obras del 

patrono Benito de~castro, a los q..e se los dice en que 

condiciones está este asunto , y que mañana a las tres 

de la tarde estamos citados con una comdsi6n de arqui

tectos par9\1r a la obra y que hace falta que ~engan e

l~os paraq¡.e señalen los sitios en que haya cosas denun

o--labl~s y que ~odamos comprobar las que hemos denuncia

do en la Prensa nosotros. Dic.e.t1 que e stan incondicional

mente a .nuestra disposicion. Se lo s cita pa:ra mañana a 

las dos de la tarde. 

ELECTRICISTAS DE ~ALVERDE. 

se presentan los compañeros electrcistas de la ca

sa de Valverde y dompafiia, que fueron despedidos de las 

o~rae de la caLle Maoyor 6, se los dice que el resulta-
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do de la gestion de hQy, en la cual no hemos podido ha-

cer nada por que se niega atratar esta cuestion por es

tar enfermo, y hapontestado que cua~do ~e pong+ejor 

que ya trataremos • Como esta conteátaci6 n no nos ~~ 

puede convencer a ni~uno, mañana irá la comisi6n a la 

obra de la calle Mayor, y que tiene que esperar.se réti

rán. 

se tratan algunas gestiones y se dá criterio a 

la comis 16 n Gestor1sobre ellas. 

A C T A S • 

Se da\tectura d1e 1a;actas de: los d1as 30 de Enero· 

y I de Febrero, siendo a probadas. 

ASUNTOS DE BENITO DE CASTRO • 

... Muiño informa a 1 os compañeros Re cuero y Pedro 

sá nchez, de las tramitaciones que se han seguido en 

el asunto del patrono Benito de castro, teniendo que 

1~ mañana alas obras para demostrar que tenemos ea
zon en lo que denunciamQs. Da lect.ura de algunos arti

culas de laa ©rdenanzas Municipales en las que podemos 

apoyarnos para llegar hasta que tenga que tirar las me

dianerias. 

Se nombra para que formen comis'i6n con los demás 

compareros que se han presentado antes, y el comparara 

José Fer#ande~, a quien se ha invitado como albañil, 

a los compañeros Muiño y Vallé s, de la Ejecutiva. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

Muiño informa de una denuncia de laSeccion de Mar

molistas en la que decian que en la qalle de BÍ y Mar

gall, Teatro, hab ! a chicos que estaban haciendo de 

marmolistas my que tiene varios parados, y que qmerian 

que se los diera un volante paraque los dejaran a una 

comis i on de la seccion ver toda l~obra. se los ha dicho 

que es~ no podi~mos hacer l o, sino que lo que se podía 

hacer era llamar al delegado y encargadrle que se inC 

for~a as t o ~uemtt.:a~1á de cierto y que nos manden 
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DE LA SECCION .DE ALBANILES. 

La sección de Albañiles denuncia que el delegado 

-de la obra él.e larlaza del Callao> e.p. la obra de Torán 

y A:rguindey, que el <Blegad o no havenido ~por 1asecretar ! a 

a pesar de a~erl8 citado varias vecex, y piden qua 

laGestora vaya y le entregue en propia mano la cita y 

le diga que tiene Q..ecumplir cun su deber. Egida dice 

que ~a vertido a entregar al carnet de delegado,~ que 

ha dicho que quedan en la obra tres o cuatro peon~s 

para limpiar. se acuerda comunicarselo a Albañiles. 

Hacen otra proposicion en la dicen que a su juicio 

debe de intervenir lafomisiÓ n Gestora en la diacusion 

de las denuncias tramitadas y en las que se tramitAn. 

Egida di·ce que se los puede dar intervenci6n en la 

discusion de aquellas denuncias que hayan tramitado y 

de las que se tehgan que tramitar, en las cuales erec

tavamente, podría recojer mejor la opinion de la Eje

cutiva , y cita casos de ~uando estaba el en la Eje-
ut . cut-iva y en la Ge~tora,• informandoles de aquellas gee,-

tiones que la Ejecutiva crea que deben enterarse. 

El compañero Alvarez dice, que e.ill. Albañiles se daba 

intervencion a la Gestora en la discusion de las denun

CCrias que se presentaban y que el creé que se debe de 

aceptar ~la propuesta de Albañiles~ 

Muiño jice que el creé que no se debe de dar in

tervencion a la Comision Gestora, en la forma que pro

pone Albañiles s"f~Y\a\tienen. Q,ue actualmente discuten 

y dan criterio en todos Jl.)s asuntos qW r tienen que ge s

tionar y hasta en algunos que los parece que no deben 

de gestionarlos no los hacem sin contar con nadte mas 

que con ellos, atribuciones que nos~ pueden tolerar 

tampoco, y que si se los dá derecho a intervenir en 

la forma que lo propone Albañiles , pues se convertirán 

ellos en com1sion Eje~ut1va tam;bien. 



El compamro G!menez 

Muiño. 

( ~ ') w) 
j ::.; .:..,J 

se adhiera a lo dicho por el compañero 

, 
Puesta a votaci6 n la pro~uesta de Albañ~les es 

desechada, y llevarla con este criterio al comité cen

tral. 

Denuncia~ilte' tambien,que hay dos o tres de los 

expulsados de Albañiles que estan trabajando en varias 

obras y que solicitan que se gestione que los despidan. 

Muiño dice que la comisi6 n Ge~to ra ha dado cuenta 

de que el que está trabaJ ando en las obras del Paseo 

de Aceiteros, el encargado ha dimo que no le despide 

y que el está dispuesto a iñgresar en la Sociedad y 
1 

aceptar los ~orrectivos (lle se le impongan, pero que 

e¡ no le despide, y la 'Gestora die~ que 40 hay posibi-

1 idad de he charle por estar a loj.ada allí la guardia 

civil. El otro que dicen que está en los hoteles de 

la Urbanizadora, no le han enco.ntrado, GÍ menez dice 

· que haber si astan trabajando en los otros hoteles 

que está haciendo esta misma compañ! a detras dei 

Retiro, al final de la calle- Artao. se acuerda con~ 

testarles en 1ayorma que h~informado 1apestora y que 

ellos acuerden lo que yengan por conveniente. 

DEL CONSEJO DE ~DMINISTRACIÓ N. 

Muiño dice que no haantestado el consejo de Admi

nistait:iÓ n sobre lo de Lusarreta, dSr si lo vam a pagar 

ellos o no. Egido dice que se tenga en cuenta que tene

mos pendiente de 11qu1dació n la cuestiÓ n de las obras 

de la secretar! a y que el consejo tééne que pagar la 

' mitad de lo que han costado estas, pero que como se han 

héchado la~uenta de que nos lo han de pagar en renta 

de casa, pues harán con eso lo que el supone que han 

hecho con otra cantidad que despues de liguidar 99I pe

setas de 11camp:LEP-a contra la crisis de trabajo en el 

año 22, resultó otra cuenta de carteles que se habian 
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hecho p0r nuestra cuenta pero mandados por el consejo 

en laimprenta Helenica, que importa '445 pesetas , y que 

e·l no h~pagado, y que su-pone que las habrá n incluido 

a nuestra cuenta , para enjugar en debito del Consejo 

de las ocho mil y pico p.e pesetas que tenía que abonar

nos de las obras, unido a las 500 pesetas que quiere 

que paguemos por renta de casa, y que todavía no fiemos 

discutido. 

Muuiño dice. que es conveniente que tratemos esta cu

estió n, pues el Oonsejo para no ·moletarse muchos en 

hacer números , han calculado lo que pagaba la misma can

tidad ée local en el piso d& abajo , y han acordado po

nernos la cuota de. 500 pesetas. Los compañeros Pedroche 

y Recuero, que forman parte de 1aoomisi6n sobre el asun-
1 

to de secretarias, dicen que los haparecédo &ir al Conse-

jo que laF.ederaci6 n debía ya dinero despues de pagarla 

lo de las obras. 

ii:gido dice que se los mandá copia del importe de 

las obras Y. que no se han dignado siquieea citarnos pªra-

comprobarlas. 

se acuerda eatudiar esta cuestionen lafeuniqn del 

miercoles , para ir documentados, y pedir una entrevista 

al comseJo antes de que celebren la reunion de Juntas Di

rectivas. 

ASUNTO VALCARCEL. 

Muiño da c~enta de que aa comisi6 n que nqmbrÓ la 

s~cci6n de Embaldosadores , para ver si se po~!á hacer 

ponerse en ~azon al patrono sr, Valcarcel ha dado una 

nota en la que exponen los .datos que han podido recojer _ 

de los trabajos que tiene este patrono. Ellos son la ma

yor parte en las obras del Metro, y en los que se pod!a 

ha~er una oposicion , por la impor t anc i a .quar tienen; pero

en los demas de que dan cuenta en óbras fuera de esto 

ªºª trabajos de dos dias en los que no haya~n termina~o 

yá. s~ a~uarda vea ia qestora en las condiciones que 
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los trabajos de tuera del Metro . 

SINDICATO DE ARTES B.AlTCAS . 

Muiño dice que ha vuelto a escribir al Sindicato de 

Artes Blancas, sobre el asunto del paAadero del ,uent-e 

de las Ventas que iba a trabajar a laCiudad lineal, y 

que no ha contestado. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 
denuncia 

.otra de laSedcion de Entarimadores en laque dicen 

que Puchales si~ue trabajando en los hoteles de~ la 

Urbanizadora. Muiño dice que ha esto rué la Gestora y 

que la 'dijo el señor Cernuda que es e~ que tiene la al

bañalería en estas hoteles, que el no tenía que ver con 

estos trabajos , y que el que los .tenía a~ustado sera 

el señor Ne1ra. ·se acuerda que vayala Gestora y ·se in~ 
-forme del estado en que stan estas obtas, y losoficios 

que hay allí trabaj~ando. 

DEL ENCARGADO DEL SEfOR MENDOZA. 

Muiño dice que el 11aido dejando la denuncia que 

se preseut6 contra el encargado del señor Mendoza por 

la Seccion de Albañiles, y que hoy se harresentado el 

encargado de este señor a· quejarse de que se haya toma

do coA el de esta manera. pues el no ha dado motivos 
. 

paraq)..E! la sociedad ni la Faderaci6 n tengan qaejas de 

el. Ahora que el señor Mendoza le 1a dicho que ten! a 

que ir despidiendo a todo el ~ue ganara mas de IO ~e

tas 1 que por esto habia despedidos a Jordan, pero que 

le parec16 a el demasiado fuerte eldecirle que si que

ría quedarse porm IO pesetas,y que se lo di~jo al encar

gado. pero es por que tiene orden de ir despidiéado a 

todo el que gane mas de las diez p}setas, y que el no 

se puede salir de esta orden, pues el haó!a empezado 

ha subir estos jornales y q.10 ha tenido que desistir 

por que el patrono se lo ha prohibido. ~ue si hubiera 

querido quedarse por el jornal corriente no le hubie-
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ra despe~ido, y que el está dispuesto a venir ala la Fe-

deración y a la Junta Directiva de laSeccion de Alba

ñilas, si se le cita para ello8. se ha lamentado de que 

le hayan denunciado ayer por tra ajar ,.en domingo en una 

obra que está ·haciendo para el, mientras se está traba-
-jando an la mar de obras y no se hace nada. Se acuerda 

que lo que denunciaba albañiles lo gestione la Gestora 

y procure averiguar de los encargados los principiantes 
\ 

que hay y que el encargado a dicho todo los contrario 

de lo que se denuncia de el. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

Muiño informa de que la Seccion de Marmolistas pre- · 

gunt6 quien era el arquitect~ del Banco de Eapaña, pues 

querian hablarle para ofrecerle personal de canter! a 

para la prolongacion del -Banco que dicen que le van a am-

- pliar hasta e l Banco de Calamarte y que le dio las señas 

del sr. Astif a Luis Diez ·y que no quiso ir el.Ahora de

nuncian que los adoqui--n~s que van a poner en el Paseo de 

frajineros, que los han p~dido a lós canteros de la Sie

rra ·que estan con los -Canteros de Madrid, despues de ha

berles ofrecido la Compañía Rivera pedirles a ellos el 

adoqu1n que necesaten.Muiño dice que este adoquin que estan 

colocando en el ~~eeo del Prado hace yam ~cho tiempo que 

lo tenía almacenado la compañí _a ii vera. se· acuerda man

darles los datos de las gesfiones hechas. 

DE LA CASA CANAMERAS. 

Muiño informa de que se han pr ~sentado los compañeros 

que fueron despedidos de laCasa Cañameras, y que handicho 

que no los han pagado los dias que han perdido, como se 

los habi$icho, y que el encargado los hadicho que tení

an que sacarlo en horas y que ellos se lian negado. 

8:)racuerda que vayan Muiño y Jedroche, ha hacer nue

vamente esta gest Lon. 

FUNDACION ,,CESAREO DEL CERRO". 

Al~ arez 1At-0rm~ J}omo d~e~~~ ~e la Federación a la reu-
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nion de la Fundacio.n 11 CES_AREO DEL CERR0 11 en la que dice 

que se leyó el dictamen que diÓ laComisiÓn que se 

nombr6 para averiguar lo referente a ladenuncia que 

se habia · presentado contra el fontanero y que estaaan 

incluidos z_apata, cómo adminsi trador de las obras y 
\ 

Olalla como de la Comisión. El dictamen es de que el 

fontanero se ha comprometido a pagar 4,ooo pesetas 

que la comiaion que se nombró calcula que cobr6 de

más¡ pero que de Zapata y de o&alla se han dicrio co

sas de inmoralidad en todos los sentidos• de esta pala

baz3 que era verganzoso dar a conocer por la forma 

en que se produjeron en la reunion en qµe los citaron 

para que dijeran lo que tenian que alegar en su des

cargo de lo quetraia la Comisión, saliendo a relucir 

las juergas que habian corrido a cuenta del fontanero 

y de que si Olalla le habia pedido ·dinero, que aunque 

se lo habia devuelto, se le consideró tan inmoral co

mo Zapata , que no tien ninguna atenuante. 

Dice que De Gracia pregunto al comité del Patro

nato como se consideraba el asunto, contestandole el 

compñero Besteii:'o que. como inmoral y que estaba dici

dido el comité a obrar con toda laenergia que fuer a 

necesaria, nhbiendo acordado mandar copias del in

forme a las Secciones que tiene delegadion en las Jun

tas del Patronato, pero expecialmente a las qae perte

necen los que resultan acusados, para que estas vean 

si deben juzgarles la~onducta o no, p~es el Patronato 

no puede mas que de cierta forma. Se acordo conceder 

un amplio voto de confianza al Comit' del Patronato 

para que proceda como crea conveniente. 
, . 

A cont1nuac1o n a10 cuenta el compaiero Besteiro 

de la muerte del s~ñor Beneyan, ~iendo dificil susti

tuir a este señor en la doble funcion que este desem

peñaba ~e Administrador y Abogado del Patronato, por 

sus buenas ~ote~ como aoogado y su cariño a la tunda-
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cion, y que desde que fallecio el señor Beneyan se hizo 

cargo de la Administración el compaiero Nuñez Tomás. 

se trato de . s'di se nombraba abogado o no parael patro

nat9 quedando aplazado este nombramiento, por no ser 

necesario ahora aboagado acordando siga de administaa

dor Nuñez Tomás y se reeligió a los mismos · qargos del 

comité • quedando constituido en la s1~u~ente forma: 

Presidente .e ·1 compañero Beste1ro, secretario Manuel 

Lois, Administrador F, Nuñez Tomás~ y _ vocales santiago 

Pérez 
-
Dieron cuent,de. la compra del terreno qi.e el propie-

tario lo vendía a I,I5 ptas, pero que habia que discu

tir qu1en habla de pagar la plusva!!aa. Habiebdo acor

dado que ceda un trozo de terreno · que hay a~ lado del 

que se compra el propietario a cambio de que nosotros 

pagamos 1;1usva1ía y resulta el pié a I,I9 pesetas. 

se · di6 un amplio voto de confianza al comité pa

ra que cierre trato sobre el terreno y naga todoas las 

gestiones que crea necesarias. 

El compamro Recuero informa ampliamente de todo el 

desarroldlitl de los trabaj®~. que se hiciéron•: :paraque l.O& 

mis Rodriguez, ~ que era a1 fontanero, se quedara con 

ellos, y fÚé que este dijo a Zapata y Olalla que eran 

de la. Comisi6 ~ ,qüe debian poner layondicion ·de que 

_l,instaiacion del agua debía de ser con distribuidor, 

inátalacion que no se sabía hacer en Madrid ·y que se 

ha.11.an hecho dos y las hab,.ia hecho él. Dando otra serie 

de detalles de las juergas que sehan corrido a costa 

de todo esto y de la forma en que se denunci6, en la 

que intervienen mujeres • 

. ASUNTO VALVERDE. 

Muiño dice como ~e encientra este asunto. Pedroche 

dice que han sido sustituidos estos compaieros y que 

el patrono tirará a no solucionar este asunto mientras 
1 

este servido. Egido propone q~e Ge gestmone el despido 



12-s 
de loe que harecibido,para sustituir a- e ~tos que ha 

•despedido, sin perjuicio de que se gestione e l ' ter

minar es~e asunto -con el patrono o con el cont zat is

ta de las obras.se ap~ueba. 
11 .. , .. 

se acuerda que sobre que el compañero va11 é s tie

ne queperdet por ¡a~arde que pierda por la añana 

tambien y que se dedique con el compamro Pedroche a ha

cer ;arias gestuones , que Muiñó por lo mucho que tie

ne que hacer no puede atender. 

El comp,ñero Recuero informa de otro asunto que 

los ocurrió a ellos en la obra de Mayor y que le re

solvieron enseguida co~ el encargdo general. 

y no ha iendo mas asuntos de qu~ tratar ae leban 

ta la sesiona las doce y cuarto de la noche , de loque 

como Secretario caryifico. 

El Presidente. 

.. ffl)OlClÓll L9Cll. DE ORIIERO~ 
:5). 1)1. LA 

lBDlJSTRll D& tl &DlFIC!Ciliti'-

-
ACTA DE LA REUNIONCELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DELA EDI

FICACION DE MADBID EL DIA 6 DE FEBRETO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesiÓ n el compaiero Francisco Alvarez a 

Las siete y ciarto de la noche con asist~ncia de los 

compaíeros Huiño,G!menez , Pedroohe, Recuero , Vallés , Pe

dro sáncñez, Diego Fernández y Egido que actúa de se
cretario de actas~ 

C O M I S I O .N GESTOR A. 

La Comisión gestorainiorma de la~ denunciad pre

sentadas en las siguientes obras: Una en 1a · calle de 

Navacerrada n° 20 provl. denuncian qu.-e no puede haber 

delegado P,:Qr ~ue el i::§ttro.no los ~ecna de la obra y qu~ 
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no quiere ser nanguno delegado. La Gestora dice que 

el patrono ha dicho que el no tiene animadv&ersion 

con los delegados -y que no se preocupa de ellos para 

nada,mas bien quiere quehaya delegado.otra en la calle 

de Isabel Uceda, del patrono Emilio Montañas, que ha 

des pedido el sábado al delegado,que es e~denunciante 

alegabdo que no tiene madera y ha dejado personal que 

no es asociaao y qmgana. menos de las bases ; q~a ha 

recibido a •n peon que hace de oficial y que ha desp~

dido a un peón que ha accidentado, y que no lequiere . 

reconocer el accidente. La GestQra dice que a consa-
. 

cuencia de no tener madera hatenido que desped i r has-

ta que ~enga y que el pe6 n del enca r gado está d~ 

ayudante y ~e tiene su peón de mano, y que el acciden

tado se ha presentado al patrono pata decirle que si 

le recibía no le reclamaba el accidente.otra,~ la Di

rectiva de Albañiles , en la que denuncian qi.e en la 

calle deCartagena 1 del patrono sr. Pamacios, está tra

bajando el asociado Gerardo sanchez, 19,052, en clase 

de peón de mano y le pagan a 7,50 ptas.otra en la calle 
. 

. de Nuñez de Balboa de la que es pr opi etario un Marques 

~ .no hay delegado y lamayor parte de los que trabaja~ 

no sob asociados.ij~e es ~n peÓ n suelto que le dejan 

amasar algunas veces, pero que no hace otros trabajos 

que los que corresponden a su categoría.De la otro no 

la han encontrado.otra en la carretera del Hospital, 

carabanchel Bajo, que estan trabajando dos asociados 

de peones en General, y uno del Sindicato. La Gestora 

dice que el encargado los h'dicho que .sino se asoci

an en Albañiles, que los despedirá a todos. otra de 

Fontaneros, que en el taller de Fontanería dé la calle 

de las Kuertas 42, que hace ir a ios . aprendices a limp 

piar el taller despues de las cinco todos los diae. 

El patrono ~ice que en todos los talleres vam lOSifl a-

pr...~.r>..c\ioes ;J..os do. os ~~Q en su casa no y que p~r 
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van todos los dias a lim ~ar por latarde; pero que ha 

prometido coregir asto.otra en la calle de ·J'aen nº IO 

del patrono Anselmo Plazij , solicitan permiso paratraba

jar una horEl¡>or la mañaaa. La Gestora dice que no lo 

han a~torizado por que no han ~1sto lanecesidad de 

e 11 o • otra en 1 a \B.l 1 e de l. Por t 111 o n-0 3 q y: e e 1, patrono 

santos Aparicio no hadetado trabajar al denunciante por-

que ha faltado su pa6n pot la mafiana y qie por latarde 

hallevado otro peón y no lehadejao trabajar. La Gesto

radica que no los haqumrido recibir y que haconsentido 

en abonarles una semana y que los ha dado una gratifi

caci6n encima.otra en la carrera .de san Geroni mo I8 

que el encargado Cipriano Run to, que el denunciante ha 

tenido unas palabras con el y que ha llegado el patrono 

y que casi ae pega con al encargado y que le hadespe

dido y que hallevado otro en su puesto. La Gestora in

forma de que ha hablado esta ma~ana con el encargado 

y que hauia mand ado seis• cuadrillas de otras obras pa:

ra sustituir a estas que mandaba a otras obras y que 

se han quedado las doca cuadrillas menos la causante 

del este jaleo, que se hamarchado de la obra y as la 

que le va con los cuentos ~1 encargado.otra en laca

lle del Pilar 23,del patrono Domihgo Alcazar, que ha~ 

. oía el ~ábado 12 cuad:trillas y qie depidi6 a cinco y 

que el lunes se haempezado a trabajar a dest.aj o, y da 

los nombres de las cuadrillas a quie n acusa.L~ Gestora 

infor a de que no han visto asomo de que Jl,aya trabaJ o 

a destajo, pues estan 1Os trabajos de los patios para

dos por los hie l os. Otra de que en lostrabajos que ha ~ 

cen en la caU.Q da 1~ Aduana, de la casa Cubiertas y ·Te-ja-

dos ,de 4 cachas por banda que había han dejado dos. 

La Gestora dice que los andamios e ~an en buenas condi

ciones y cmn cuatro ca«has.otra en la calle de Alcalá 

Circulo de Ballas Artes,en laparte de obra- que ejecuta 
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el •patrono cantero sr. Edilla , ha despedido hoy lunas 

al denunciante y su peón. Que el hormigon lo hace un 

ingeniero y q29entraron con l~condicion de estar una se

mana nada más.otra en la calle del Bastero 8, que el 

hijo del patrono , qu9 'está trabajando, no ea asocia

do yq~ tiene un peon da mano qua ls paga a 7,50 pesitas 

Ademas ha despedido a un peon de mano que tiene a su 
' , 

oficial accidentado. La G9stora dice qua los ha dicho 

el patrono que su hijo está trabajando para practicar 

pues es aparejador, y qut el p0Ó n gana 8 pasetas. Otra 

en la calle de Roma 22, e~ denunciante dice que los 

ha suspendido por los hiQ.los y qua al sacar 1-a herrami

eniiia los h,~icho que no la sacaran y que el lunes se 

han encantrado con que hab ia personal .trabajando el lu

nes.La Gestora dice que no hay mas que el sobrino del 

patrono sr. Ferré , con tres o cuatro peones sueltos 

y que al encarg~do. la ha mandado a las obras de las De

licias. otra en la calle da:il Dr. Santero qua se hacen 

trabajos de marmolista por el patrono cantero Firnando 

Gutierrez, con oberos canteros.La Gestora dice que se 

ha confirmado la denuncia pero que seterminan mañana 

los trabajos. Informa de Gestora de la situaciÓ n Qn 

q'll!3r está la obra donde trabaja Puchales el entarimador 

que hay una cuadrilaa de al~añiles y dos soladoras y 

dos Kscul~ores decoradores. 

se apru~ban las gestionas y se retira* la Gestora. 

O De laComi-siÓ na 1nforma('.l.o el compamiro cuervo por 

tan~r Molina que presidir l a Juntag9nera1 de su Seccion} 

DE LAS SUSPENDIDOS DE LA CALLE DE ROMA. 

Sij presentan los compéñros auspendidos di la call i 

- de Roma. obradel Paotrono sr. Ferrá , a los que r se los 

ha informado del rrsultado ·a.a la.gestio.n ayer y no han 

estado conformas. Hoy se los VUQlVe a repitir el resul

tado de lagestion y dicen que el patrono en la misma 
ce~vecetía donde ~stubieron con al los dijo qµe la obra , 
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sala.a~ habÍ a traspasado a otro ssñor qua astaba an 
1-

la misma mesa con y qü1 por su parta estaban de~ edié 

dos, piro qua si il que sa había quedado con las obras 

qu~ría llevarlos que los recomendó como buanos obre

ros.La Ejecutiva los dice que no sabemos nada da que 

haya traspasado la obra; pero que asten al tanto de si 

empieza loa trabajos nuevamente y que _nosotros gestio

naremos su readmision. se ritiran. 

CASA CAñAMAERAS. 

Muiño informa de qua •1 encargado de ía{-basa caña

meras no está dispuesto a abonar los jornames , no si 
-

ando en la forma de que trabajen horas extraordinarias 

pues dice que se ha11 enterado ,el ·sr. cañameras y que el 

no pµede hacer ahora nada, y que la secci6 n no quiere 

que s~ trabajen horas extraordinarias sin descontarlas 

para que no se trabajen mas que 48 a la semana, y que 

está ahí el delegado esperando a ver que resuelve la 

comision Ejecutiva. GÍ menez propone que se llegue 

hasta a retirar el personal. Muiño dice que esto no po

dremos hacerlo . sin contar con el comitl central, pero 

que e 1 creé que lo que hay que estudiar -es ver lo que 

mo s sale mas bar a to, y citar a la junta Dire cti v.a de 

la Seccion, y decirles que en estas cuestiones tiene 

que perder alguien menos los compazeros que en los ta~ 

llares y en las obras se expohen , en el cumpliento de 

los acuerdos de organ1zacion, a quedarse sin trabajo 

y h~perder jornales, y que si se los puede cobrar al 

patrono se le cobran y sino laorganixacion debe de pa

garlos al compararos que s,e encuentre en estas condicio

.a1;1s. Pues_tas a votacion estas propos1_c iones es a proba- . 

da lad~l compañero Muiño. 
En virtud de esta votacion se acuerda citar a laJun~ 

ta Directiva de la saccion de Famistas parael viernez 

-próximo. se manda pasar al comparero delegado de los ta

lleres de 1acaea cañameras y se 10 41ce lo que · ae ha a-
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cordado de, citar a laJunta Directiva parael Viernes. 

CUESTION DE VALVERDE. 

Los compazeros Pedroche y Vallé s dan cuenta de la 

gestion hecha en la casa Valverde con motivo de lo acor

dado en la sesion anterior, y qu_e estubirpn con. el en-

cargado de 1acaea Monnoyer , D. Gustavo, y con el in

geniero de la casa Valverde y comp-ª' y que los ·expusiron 

el acuerdo de .laFederacidn y que quedaron en contestar 

hoy y que Ao lo han hecho. Informan de que uno de los 

despedidos se hapresentado a laCaea y le hanrecibido 

dandole dos reales mas de jornal. se llama José• Alons~. 

se presenta el compamro Leandro García, qw as otro _ 

-de los hua lguistas, y se le dice que hay que tener un 

poco de pacien~ia que la gestion y que la Ejecütiva 
1 

va a proceder contza la casa Valverde ,,parayyr de que 

entre en·r azon con nosotros. se le dice que ha ido 

a trabajan, Alonso , causan.do mala impresion. 

(Se presenta Pedro sánchez) 

Die~ que por el que no se aiga esta gestion, que creé 

que irá a trabajr el lunes. Se-le dice que sino por é 1, 

por la conducta seguida pon laFederaciÓn por ~ste patro

nQ,y que si se consigue que vue lvan ~ el irá tambien 

si se lo manda la Federación. se rejira. 

A . C T. -A S • 

Se dalec t ura de laP actas de los dias 2 extraordi

naria y 4 ordinaria, siendo aprmbadas. 

DE LA SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Muiño informa de que se ha~ presentado los~atrono~ 

~ujalte J Misiego y qu~ se ha quejado de un acuerdo de 

la Seccion de En ta-rimad.ores que han tomado anoche, y que 

~nsiste en que Bañares y candido Fernández, no pueden 

trabaj·ar con ellos en ·01 plazo de un afio. Dice que ano

ch~ sa presentaron dos compañeros dQ la Seccion de Enta

.rimadores y que dijeron que este acuerdo, contra el cu-

al h~bÍa estEtdo la~ ta pixecttva y que por ello hab!a 
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pre sentado la dimision ,.le hab!a ·propuesto el compafüairo 

Domlnguez, suponen que despechado por haberle negado 

los socorros de accidenta, por estar atrasado en la 

cotización, y que nombraron una Comision compuesta 

de los compazerosm Dominguez y Salazar para que fueran 

al dÍ a siguiente a cómunicarselo a los patronos, sin 

dar conocimie11 to de ell:o a .la)'edaración. 

Alvarez dice qui el ~➔tenido una convarsaciÓ n con 

el campan.aro Dominguez, ~ qua este le dijo lo que habÍij 

ocurr ido y le pidi.Ó parecer, contestandole el que le 

paree! a muy bien, diciendole e.nrtences qu0 se ategr_aba 
pues 

por esto, lo presentarian en la Federación y suponia q~e 

pOd1a con tar con un voto, y que de esto hoyó hal:iar en 

el caté tambien enterar.rli~se de este asunto. Muiño di

ce que los dijo a los patronos cuamdo acordaron quepa

garan los cupta qui los hab ian impuesto, y J.ij e ron es

tos que ellos los habian llevado por que erah buenos 

obreros , p0ro que Q.11os n~pagaban nada de est·o; pero 

que ellos los quieren por que son buenos obreros y los 

pueden mandar hacer lostrabajos quQ astan haciendo en 

el Teatro de l~Gran Via , y que si se los huh1ara avi

sado~con alguna anticipaciÓ n ellos los hu oieran despe

dióo y hubieran llevado persohalfe aquí , y que han veni-' 

do a contar con la Federación antes de tener que ir a 

aa Fedwración Patronal a la que . pertenece.Los ha contes

tado qui -epperen a que la Ejecutiva se entere , pues 

no sabimos- nada, y mamna los contea=&remos. 

~rochi dice que ell:>s estaban dis~uestos h,iceptar 

est;p~oposició n, pero que habia que darles tiempo. 

Sa trata por 1;Ejecutiva si.debemos d~ intervenir 

o no en esta, cuestiono debemos esperar a qui nos lo 

comuniquen laSeccion. Egido propone (llilse intervenga 

y se llegue a un hasta cont~adecir el acuerdo de la# 

seccion si esto conv1·ene a laFederación, MUiño adicio-
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na que se conteste a los patronos que la FadaraciÓn no · 

acepta ni autoriza este acuerdo. SQ apruebe la propues

ta di Egido, -con la dicion de Muiño. 
-

Mu'iño informa .de otra clll.est ioh de esta seccion re-

lacionada con Ramon L6pez que est~ trabajando en .unas 

obras de la calie da las Delicias, y que piden que no 

se le deja trabajar.se acuerda que laGastora se informe 

de quien es el patrono antaumador qur ha dicho el con

tratlbsta de la'phra •. 

CASA ULLASTRES. 

El compañero Recuero da cuanta de qi.e en 1aoasa Ullas~ 

tres haido a trabajar el compañero caste116 de la Svc

cion da Fomtanaros, y que ha venido a praguntar si se 

po.d!a trabajar en eSa:ta casa, por quale :nabia dicho un 

compafilro que la s~ccion latan!aa declarado en boicot 

mientras tenga a tras obreros~ han sido traidores,la 

Seccion consideraba lo mismo a todo comp~ro que .fuera 

alli a tr.abajar,.y qua le ha contes-tado laDirectiv a que 

era cierto y que 11extraña1;>a qua el no se. hubiera ente

rado; paro que la prime~a medida qua le aconsejaba la 

Junta Directiva ara la de que se retirara de est~ taller. 

Dice que la habian mandado llevar material en un carro 

,a las ~bras di Madrid-Paris,que no se han terminado~ pa-

ro ~ue no ha trabajado a11!, sino que trabajabaen la 

calle de Ayala 92,hotal. 

(S~ presenta Villaplafta , de la seccion de Marmoli~

tas, y pregunta qua hay da ~a denuncia del Teatro de 

laGran ·via. Muiño le dice tien-1 pulidores cantaros pa

~a en barroquaño, que le dan mejor resultado que los pu

lidoras marmoi1~ta~. Se ret1ra,) 

Muiño dice, refiriendose al asunto Vllastres, que 

el boicot es por el personal, pero qua si el per~onal 

que tiene la despidiera, se le da r ía personal federado. 

El compamro Racuaro dice que a-so as lo que tien a acor-
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dado la W¡¡¡ccion. ( Sa· pra¼etAt-! al co.dipaiero Di.1go F0r!la 

n, ndezJ La Ejicut1va aprueba ~a gistion hacha ~orla 

Junta Dirictiva com 01 compafiro que 0staba allí tra

bajando y acuilrda plant.eaa asta cuasti6 na la casa 

u11astr0s en 1aprim0ra oca~i6 n 0n quil se pueda plante

ar con axito, y que 01 comp~ro caste116 cuando vaya 

a la casa qu.1 diga qua s0 va por no trabajar con los 

traidoris qua ~ay allí y con lo que la digan, ver si 

conviene ofricer federados a cambio del d~sp1do dalos 

traidoris. 

ASUNTO VALVERDE. 

sa trata el asunto que p1antaa labonducta del pp-

• trono ilectrcist~ sr~ Valvarde, ~n las obras di la ca-

1¡0 Mayor 6,y en virtud de lafalta de consideración 

qu0 para la Fedaraci6n a tanido, y .1nvirtud de qu0 al 

personal Si niega a seguir trabajando en las condicio

nes que el patrono· los ha colocado, s0 acuerda que mañana 

vayan los compamros Pedrocha y va11és~ a las ocho , para 

que d0 retirarsa que no sean mas que los alactricistas. 

DE LA JUNTA ADMINISTRATIVÁ. 

Muiño informa da qL&laJunta Administrativa no hacon-

testado a nuestras cartas. 

DE LA SECCION DE ALBAN'ILES. 

Muiño da lectura da una carta de la Federaci6n con

testando a la sección de Albañiles sobra il asunto del 
l . 

sr. Mandoza , segun los datos que l~estora ha:1·p-odido 

recoje r . 

Da lectura da otra carta de la seciion de Albafiiles 

en la que insiste en que le vea laCom1siÓ n Gestora y 

presantan otra denuncia por despidos contra al encare 

gado joaquin s~n.chéz,La. EjQCUt1va acugra.a qui la. Giato

ra siga anterandose de los datos que se la Ejecutiva 

la ha dicho que sa informe. 

Manda dos denuncias sin señas, en esta misma carta 
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que ya ha dicho la Gestora que una de ellas no la ha 

encentrado. 80 acuerda contestarles que manden las de

nunciaG con señas, pues sino,no se gastonarán. 

se trata de establecer mete-do para recibir y tra

mitar denuncias. 

Muiño propone que para la admisión de denuncias 

que SQ establezcan las siguientes - condiciones: 

PRIMERA. Q,ue no se aémitiran denuncias de ninguna obra 
. 

donde haya cuatro indi~iduos y no hay delegado. 

S~GUNDA. No se admitirá ningunaraclamacion de Jornales 

. trabajados a ningun patrono, si estos escaden da mas 

de una semana. 

TERCE~A.Nore gestionará · ningunareclamaci6 n da despi

do cuando no se hayan cobrado los jornales de bases,no 

siendo en aquellos casos en que al despido sea por no 

querer cob~ar menos del jornal. 

El compazilro Recuero ad~ciona que ademas de juzgue a 

low compañeros que asten dentro de estas co~icionales. 

Puesta a votacion sa aprueba lo propuesto pqr el com

pañeros Muiño, oon laadicio,__n de Recuero. 

DENUNCIAS. 

Muiño informa da que se ha presentado una dan uncia 

contra el albañil qua por- no pagar al personal, hicimos 

pagar al propietario , qua era un cartero , cerca de 

400 pe~etas, quQ ya habia pagado antes. · 

Mu1.ñr¿ informa de que se hapre.sentado el pocero que 

se habia denunciado en el Gobierno Civil, por falta de 

pago a los c~mpamros de lafalle de Ayala 79, y que ha 

dicho que está gestionando el que la compren una casa 

que tiena en)venta y que en cuanto la venda que el pa

gará I Van! acon un volante dil Gobierno c1v11. La na 

di.cho que lo tratará laEjecutiva. 

PATRONO CERNUDA. 

~ Llño in.torma de otra qarta que hadiri~ido al pa

trono, sr. Qer.nua.a so))ra lacQestion que hblaron de la 
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obra de lacalli de Cadarso. El campanero VallQ s dice 

que loa tras ilncofradores qua trabajaban a·:n estas obras 

con laCompª Machinbarr-1na, ,qua se han dado de baja en 

la Seccion. 

DE LAS OBRAS DE BENITO DE. CASTRO. 

Muiño informa de que én las obras dei patrono Bani

to de castro fueron laComisi6 n que· se había acordado 

en union de la de la socisdad de Arquitectos, y el arqui

tecto de Beni t o de Castro y éste, yq ue fuQ tal al 

cúmulo da cosas que vieron los señores arquiteétos y 

la comision qua ruaron de laFederaci6n, que laimpresi-

on que dieron los arquitectos , ful la de que la medi

dTas prudente~~ se podía proponer es l1de que se ti

remn estas casas. Dice qua ha hablado con el señor GUQ

rat.a y que le h,ofrecido acompañarle y que no quería 

pero qua despuila rectif1c6 y di~O que busno qu~ se 

podía mandar uno que ayudara a aedir a su ayudante y 

quil ya avisar! a, y que ~oy h~alegoneado dtoiendo 

qua mañana a las ocho de 11m~ñana espera al quil haya 

de ir con ill, que viv-1 eA lacalli de san Bernardo n° 

se acuerda comunicarselo al compaiero José Fernán

vaya a esperar a este señor, y Muiño di

ce qua le han mandado racado hoy y que hadicho qu-1 con

vendría que fuilra algun comparero con ellos , por si 

el patrono Benito de castro ponia algun impedimento, 

puils parac! a que ayer ~staba dispuestoi a no acceder. 

se nombra a los compaíeros Diego Feraandez y Pedro 

sánchez, paraqLQ acompañiln al comparero Josá Fernándaz 
. 

y al ayudanta del sr. Guereta. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Mu1ño d1ci qui el Siñor Maluquer a mOd1f1cado el 

tema que hab.Ía anunciado, y qua el ssñor .Madariaga 

a vsnido a provar un aparato de• peliculas, para su 

confersncia dill jue~se. 

s; d' cri t erio aie co~~añiaro Mol.1.na sobre 11es-



tion de Ramon &épez. 

SOBRE EL,FOLLETO. 

Muiiio dici que ,sobra el folleto hablaran los compa

ñiros Alvarez y al si se iban a tirar mas, y quQ crayi

ron qua no ega nacesario, y p~opona que se repartan en 
, . 

forpia de'J qua sea lo mas u t 1.1 pos 1 bla, dando las a qui-

en los pida, y diéa qua ha mandado a todos los puntos 

donde sa manda el p~r1Ód1co, a laSociildad oantra.1 .de 

~rquitecto~, qua pidieron se los manaaran 200, y que 

se mandaran a tod~~ las .. sociadades de la casa~ se aprue

ba. 
. 

DE LAS BASES PRESEN·TADAS A LAPA TRON.AL . 

Muiño da lecty:ra di las cartas qua hamandado a la 

Federación Patronal, racordandoles qua tenemos pres9n

tadas unas basas para el oficio da Albañil y otras para

los Te~eros. Se informa a los comp~eros Vall~s y Recua-

- ro de latram1tac1on da estas bases, partcucularmente da 

las de los Albañiles , de las qua no se hi~ado cuanta 

~l co~it0 central, por razoneffi que explica. 

DEL COMPANERO MAINEZ. 

Eg ido da cuan ta de haber pagad o las costas de 1 

Juicio de Faltas a que han condenado al compañero Mai

n9z, delegad.o que era de las obras de la calle éa Alman

sa 7 y 9. Ha importado 32 pe se tas • . 

El compañaro Muiño} a proposidlo de lo que se está d1s

cut19ndo, dice que hay otra cuestión por otro 1nc1dante 

an esta calle .en los que astan procesados lo~ compai&

ros Reluz y Paez, y otro. Propona que se la encomiende 

ai sr. Argote. sa aprueba. _ 

Se acuerda que sobre qua mañana por la mañanatiane 

que perder el compaíiero Diego que puede hacer 1 a Ges

tion de mosaistas de~ carabahchel Bajo. 

DE LA CASA COROMINAS. 

El compamro Recuero informa de qua l~Junta Directiva 

hfomado acuardos an relac1on con lo que se trato entre 
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el y la Ejecutiva y Q~ la de eontestar que Qllos no pue-

den retirar ·e1 personal de esta Casa sin que la Federa

ción lo acuerde, y gue as con .est~ con quien tiene que 
. , 

entenderse. Dice qua estan invitados parael próximo sá-

bado, y que aéistiran las sociedades de Constructores 

de carruajes, P~ones en General, el Sindicato Matalur

gico y · ea~~s, y pida que criterio debe el sostener;si 

debe de ser el que h~1'(:puesto o debe de ser otro. 

El compazero AlvarQZ dice que la\Ejecutiva cre·á que 

no hay motivo parij modificar el cr\terio anteriormen-

~ te expuesto, y que el mismo que haexpuesto el cmmpañere 

Recuero. Este se muestra conforme y dice que la Junta 

Directiva le rr+esigaado a el para· aeist~t a esta r~u

nion. 

DE .MADRID-PAR IS• 

El compaiéro Alvarez,. dice que le 11.an denunciado hoy 
' 

un compal8ro, q\ltn las obras de Madrid-P~ris, estan tra-

bajando albañiles federados y del Sindicato.El compaíiro 

Recuero pide explicaciones sobre 1;s1tuaci;n de estas 

obras. Muiño le dice que lo que no dependa de la compa

~ia· constructora, está comprometida la EmptPesa propie

taria a terminarlo con personal fe~erado. se ac~erda 

averiguar lo qua hay de cierto en esta denuncia de los 

albañiles. 

DE LA FiBRICA DEL S~. CH.!\,PA. 

El compamro G!menez dice que el personal da la 

fábrica del sr. Chapa está disgustado y dispues t o 

a no entrar a trabajar si vue~ve el encargado a la fá -

brica. Muiño dice que esto io trate la secci6 n, sino 

lo han tratado.G!menez dice que los mandQ el secretario 

el resultado de la denuncia, paraque la Directiva lo 

trate el sábado. Asi se ac~erda. 

DE LA COMISION GE~TORA. 
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El compaaro Pedrochi plantia lacuistion de la oomi

sion Gestor·a, y dici que il compañiro cuarvo ha faltado 

hoy tambiin por !,mañana y por qi.& un compaíuro li ha _di

cho qui qua le habia pasado y qui contista in forma di 

qui par0ce qui hay qui darli explicacionis a el, y qui 

convendría que esto se tratara para ponerlo termino, pu

as Si le mandaH tambian llevar cartas y si las llevan 

van de mala gana. Muiño dica se pragunte a la Gestora 

0n 1.;prÓxima reunion , cual e_s su cri ter lo sobre las 

denuncias y cartas. Y asi se aprueba. 

DEL SINDICATO METALURGICO. 

El compaíero Recuero informa de que en el Sindicato 

Matalurgico se autoriza a traba·jar horas extraordinari

as mientras se despide a personal an el mismo taller 

donde Ql trabaja, en la casa Shnaider, donde se trabaja 

con parsonal del Sindicato Matalurgico y de laSeccion 

de Fontaneros y Vidrieros, y miQ'ltras los fontaneros 

no traba~an horas axtra·ordinarias, los del Si.Q.dicato· 
. . 

Metalurgico autorizan a trabajarlas, y hay trabajos 

an los que lo m~smo trabajan unos que otros y que la 

casa no se explica que entre organizaciones que convi

ven en la misma casa y que no tengan las mismas nor

mas de tra baj _o. 

se acuerda que sobre que ·•tiene que ir e.l comp,añe

ro Re cue.ro a la • reuni6n.; q~ue noe ilillforme. 

Muiño propone que se recojan cuantos datos aa pui

da y que venga el compañero .Pedroche a asta Comislba.Q.. 

DE LAS OBRASb DE SECRETARIA. 

Egida informa del importe de las obras de las sacre-

tarias de laFederación que importan pes43tas de 

cuya cantidad la mitad tiene qua pagar la Junta Adminis

trativa de la)casa. Dice ~ua hay p andiente de abona por 

nuastra parte 445 pesetas de unos trabajos da imprenta 

Y lo que importe la renta de las secretarias desda que 



noe hemos 1nsta~ado en lae Becr0tar1as desde el mes de 

Marzo dal año pasado. La EJecu~iva se da por enterada, 

par4cuendo haya que tratar de esta- cuestion con la Jun

ta A~m1n1strat1va. 

Y no 1hab 10ndo mas aeunjos da que tratar se leban ta 

laseeion a las doce y media da 1a)noche, de lo que como 

sec1Jetar1O c a r t 1 • mc1ó11 Lotll. ot onur: 
pli LA 

Vº DU1!1lll 1lR U t\\lrl 

JU Presidente. 1 sa cratar1 

~ ft~ -1,J?¿~~~~

~e Ri.~ 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION 

EJECUTIVA DELA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIEICACION DE MADRID EL DIA 8 DE FEBRERO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUA.!rRO. 

Abre ,1a sesion el compamro Francisco Alva rez a 

las siete y media con asistencia de los compañeros -

Vall8s, Muiño,GÍmenez, . Diego Fernández, Pedroc sánchez, 

Recuero, Pedroche y ~ido, que actúa de secretario 

de actas. 

L A C ~ M I S I O N G E S T O R A • 

La comision Ge,stors ,da cuent,a de las gestiones . 

realizadas en las siguientes obras: Una en Puerta Bo

nita(Caranchel bajo) del patrono Eugenio Nogales, quQ 

hay estuq~istas blanqueando y supone al denunciante 

que lo tienen ajustado.La Gestoradice que es caerto 

que lo tienen ajustado con el patrono y eete ha dicho 

a 1acomisión que el no rescinde:;: el. contrato J que 

hagamos lo que queramos.El q~e lo tiene ajustado es 

Angel Be116n Mart!nez, n° 4468, de Albañiles.otra en 

la calle de Hermosilla 5I, que a los compañeros que 

se los había mandado a trabajar a esta obra, no los 

ha querido admitir e~ encargado.La Gestora informa 

de que lQB h~dlC~Q el patrono que para que veamos 



qua no es represalias que puaden volver a trabajar;pe

ro qu0 01 tiene que despedir a 8 cuadrillas el sábado 

y quiere que le diga la Federación qu~ tiene que hacer. 

otra en la calle del Pilar 23,que siguen trabajando a 

destajoy qua las cuadrillas que no estan blanqueando 

querian retirarse del tr~bajo con el delegado,pero 

que este los ha dicho qu~ no s0 re t irarán hasta que la 

Federación n odijera lo quQ debian de hacer.L~ G~stora . . 
informa de qua han comprobado de que ~e ha~!a a destajo 

el blanqueo, pero que el patrono y los, destajistas acu

san· al delegado d.0 haber sido el primero que. :L~ ha pe

d id'O y que no ha que rido darse los el patrono. Hajci tado 

al personal parfesta noche, y en efecto, sa ha o nfir

mado qua el compamro Navar~o no hatraba j ado a destajo 

por que no se lo han dado.otra en el Ce r ro Negro, deno

minado da Sijnta catalina, que los peones da mano tras

dosan.Dice laGestora que no hay delegado en l~bra, que 

los peones trasdosan y que los peones sueltos ganan 

6,25 pes~tas ~Q jornal y que le han recomendado al en

cargado que se lo diga al patrono o qua lo llevaremos 

al Gobie'rno Civil y que tiene unos treinta obreros y 

que no los tiene asegurados el el Retiro · Obrero. Que al 

patrono se le puede ver e~ la calle de Princesa 34 y se 

Pablo Cantó. mtra en la calle de serrano 53,patrono Fon

tanaro Vicente del Val, que hadespedido al denunciante 

el s,adÓ sin darle 1as0mana de aviso. La Gestora dice 

que el patrono los hacontes t ado de que mientras no se 

le presente un documento firmado en que se haga constar 

que el tiene Ql.ll abonar o avisar con ocho d ias de anti

xipacion a los obreros paradespmdirlos, se creerá 0n 

libertad para reciblr y despedir cuendo lo crea conve -

ni~nte y que no paga ni un centimo. 

~raprueban las gestiones de la Comision Gestora. 

El compañero Alvaraz plantea a laComision Gastora 

el acu~r4Q de la Ejec~t1ya de pedirlos parecer a ellos 



sobre criterio a seguir sobre la admision y gestion de 
\ 

las denuncias, sin perjuicio de que la Ejecutiva despu-
' 

es de oir los criterios que crea conveniante, ~roponer 

la formula que se crea mas justa. 

El compaÍi3ro cuervo dice que creá que las gestiones 

se pueden hacer despues de ~elas haya tratado la comi

sion Ejecutiva · y haya dado criterio sobre ellas , dando 

primacía a las que puedan merecer · criterio de mayor 

urgencia. 

Molina dice que el no está confmrme con 1a\forma 

en que se gestionan las denuncias en laFederaci6n, y 

dice que se debiª n de llevar como se llevaban en Alba-

ñiles. 

' Muiño le contesta que esta forma en que lastra-

mitaba en Albafiiles no ~e puede tramita~ en laFedera

ción. 

cuervo dice ~e preguntados de esta forma no se 
. 

. puede contestar; que lo qua se puede hacer es que ellos 

lo estudiarátí.'la rorma que han de proponer. Y se retiran. 

DE LA OJ5RA DE HERMOS ILLA 5 I • . 

Se trata de los des pedidos de la obra de _ l;calle 
., 

de Hermosilla 5I, de los que dice al compañero Alvarez 

que han sido readmitidos 

la Comisión gestora, pero 

en la obra ayer , como hatnformado 

que eU patrobo dice qus e 
r..,r 

tiene que despedir mañana a 8 cuadrillas y que pregun

ta que debe de hacer el, y que h~quedado an venir es

ta noche ; pero que ya tarda y hay que despachar a los 

compañeros que estan esperando. Diego propone que se 

le diga al patrono que despi~a por Drden de antigü eda~. 

se aprueba esta propeuesta y se le manda pasar al 

personal y se pone al corriente dQ este acuerdo y se 

le dice qua en vista de que no viene al patrono -que 

mañana irá · la Comisi6n a la obra y los dirá lo que 

hay. Y se retiran. 

se acuerda que 18.§estora proponga al patrono 
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el dispido por ord0n de antigüedad yqua los abonen loe 

jornales. 

DE LA CUESTION CAñAMERAS. 

se prasinta 14Junta Dirictiva di la seccion de Fu

mistas para'fratar·la -0uestion de 1\casa cañamaras • 

El compaí&ro Alvarez, los informa de la propuesta 

que ha hecho .el encargado de la casa, para vuecar una 

formula que diera termino a lacuestion, sin menoscabo 

para nadiQ.El compañero Pedroche da cuenta de la Última 

gastion y d~ .lo que prometi6 el encargado• que consi~

-tia en que trabaj3ban fuera del taller dos horas y qu.i 

el vuscar!a el medio de justificar est os jornales con 

a 1guaa salida que hicieran. 

Se discute ampliamente medio a empleatr para hacer 
-

que esta casa de una satisfaccion a la organizacion 

y repare en los compas.ros despedidos los perjuicios 

causados por est~· despido. se hacen varias propuestas 

en todos los -tonos,y por ÚltimQn,~i impone e1 estado que 

nos crean las circunstancias politicas actuales y se acuer 

da que mañana con l~Comision que Gestion6 esta cuestion, 

un compañero de la Seccion de Fumistas, p~ra si al en

cargado se ratificaba en lo que ofreci6 a la comisi6n 

-Y poner termino a e s ta cuestion. viendo il medio de 

que trabajando alguna se justifiquen las 28 que han 

perdido. 

Se aprueba esta propuista y se acuerda que va

yan Pedroche y el compaf&ro:t!J que designen la seccion de 

Fumistas. se retiran la Directiva de Fumistas. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

Muiño da cuenta de la cuestion qua hay pendiente 

con la s0ccion de Entarimador~s, .por Ql acuerdo que to

maron en la Última reunion que han celebrado esta Sec

cion, contra Bañares y Candido Farnández, paraque no 

trabajen con estos patrono~, señores Pujalte y Misiego, 
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nQgandose 1ayunaa Di~ectiva a aceptar este acuard~ nom-. 
brando una comisi6n para que SQ lo notificaran a los 

interesados. lo que hicieron al d{a siguiente por la -

mañana, sin contar con la FedQraci6~,y ahora al citar 
• a la Junta Directiva nosotros, ásta se inhibe y dQja , 

toda la responsabilidad a la comisi6h que nombr6 la A

samblQa, y que es 1a(Jue ~stá QSp0rando que lareciba la 

EjEi CUtiva. 

SQ trata esta CUQS.tión por laEjecutiva y se ·acue ·rda 

mantenar el acuerdo acterior con relaciona aste asunto, 
, 

y al de comunic~rles qUQ si la Federacion tienQ que in-

tQrVQnir en este asunto,1O hará Qm contra del acuerdo 

de la secci6n. 

Se presenta la comision de EntarimadorQs compuesta 

de los compaz¡aros Edmundo Domihguez, Manuel Salazar y 

JosQ dQ lfuente," Alvarez los dicGJ el obje.to dQ cita. 

Dominguez, trata dQ: justificar la conducta d,.e la co

mision qu.Q forma parte, y dicQ, quQ SQ proponian vari

as formulas incluso la dQ no dej arlo_~\trabaj ar en Mae;: 

drid y quQ el se adhirió a l~ropuesta dQ• que no SQ los 

dQjera trabajar con QStos patronos y que al no quQrer 

cumplir con su deb~r l~Junta Directiva , que fUQ cuando 

SQ nombr6 una comisi6n y quQ el inform6 particularmQn

tQ al compañero Alvarezy que estQ· estaba conforme. 

Alvarez dice que el dijo que estaba conformQ, y quQ lo 
-

hasostenido Qn la EjQCUtiva, pQ,ro quíil lsta a opinado 

de otra manera quQ il. 

Muiño le contesta que la Directiva no nos hidicho 
• 

nada sino que nansido los patronos los que al día sigui-

Qnte dQ tomar Ql acuerdo se pre s Qntaron en SecrQtaría 
. 

estando tres compareros dQ laEjecutiva, y qu; dijgron si 

se tenía alguna queja de ellos, despues dQ lo ocurrido 

con motivo dQ lo dQ Madrid-Paris, y s~ quíilfaron dQ la 

forma tan buueca y QQSconsidQrada Qn quQ SQ producido 
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la sociidad dQ EntalimadorQs con Qlios , y han dicho quQ 

( 

si sQ los hub1Qra notificado a Qllos algo QStaban dis

pu.l staa a cumplirlo, por no quQrSI' j alQOS ~y/PruQba di· 

illo QS qu~ ª1'VQZ di ir a la\FidQración quQ pQrtQnQCin 

han Vinido a contar con la FidQración local,; pQrO qui 
-

sa han prQsentado ~sta mafiana y los han rQtirado dil 

trapajo sin contar con allos y poniQndolos anti il pro

piQtario in mala situación. Y QSto QS lo qui condQna la 

FQdiración; la forma en ,cµE.i han procidido sin mitirnoe 

a discutir si - il acuQrdo istá biin o mal tomado. 

DQ laFuintQ, diCQ qUQ QS il qUQ harropUiStO iSta 

mQdida y quQ los compaiiros ~ QStaban p:- ~s.int-1s Qn la 

Junta GQnQral lo aceptaron, y crQia qui afa gsto mijor ' 

filQdida qui la d.i boicotgarlos.Dominguiz dici qu Q no lQ 

ha con~.incido Muiño con las explicacionis que ha dado, 

puis los patrono nomei pQrjudicaba.a con QSta m~dida, 

pues hay muchos parados y con mQ~O~es ~ondic~ongs ~U'1 

los castigados pata hacgr los trabajos quQ QStos astaban 
.... 

haciQndo. Salazar d1CQ quQ il .i stubo on contra d0 iStQ 

acuQrdo, pero 10 justifica, puesto qui hay motivos pa

ra dQSConfiar da iStos compafiQ~Os qui SQ han retirado 

dil trabajo, y con 01 acuerdo qu.i ha tomado la Saccion 

podian trabajar con otros patronos y no si los quitaba 

el pan a ninguno. contgsta a una~ alusionQS quQ ha crii

do VQr en lo dicho por Muifio, con rilacion a quQ los 

carpintaros pritQndQn dis~acQr la SgcciÓn dQ Eatarima

dor0 s .... In tQrV i QnQn nuivarnQ11 te Al vare z, di la Fuente, y 

DominguQz, para rictificar, y Egido diCQ q1.10 para noso

tros como FQd.iración la cuestion tiine un aspecto regla

mentario, qui iS lo que .ln Último tafmino nos int0resa. 

Esto is: que la comisión Éjecutiva al llamar a laJunta 

DirQctiva dQ l~SQcción, no a la~omisión qui está presen

ti, puisto que no sabiarms quQ sehubiQra nombrado, por 

lo manos oficialmgnt.i, es para dQcirla que en virtud di 

qu~por loe ~atronos a qui'1n sa ha producido un trastor-
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no in la marcha di su trabajo, nos han Vinido a informar 

di un acuirdo qui había tomado la s~cción y qui habia 

llivado a ificto inmidiataminti san contar con nadii,Y 

sin mitirnos nosotros a jusgar si il acuirdo iB&á biin 

o mal tomado, como hadicho Muiño, puis lo u~ico qui la 

EJicutiv1puidi hacir in casos di iSta naturaliza ~e dar 

un consiJO o una opinion; ni mitirnos nosotros a difin

dir al patrono tampoco, piro tinimos in articulo in il 

Rigalminte que prohibi a la~ Wiccionis plantiar ninguna 

cuaetion qui puida provocar confricto a la Fidiración 

di cualquiQr iSpicia que sia, y .como esti di qui si t~a

ta , está incluido in esta precipto la _Ejecutiva disa

pruiba ~a~onducta siguida por la Siccion, in la forma 

di tramit~r iSti asunto. Si da un Riglaminto a los com-. 

p añiroB di la Uomisión para que compruibin los dicho 

por Egido, cosa qui hacin, 
' m contesta~ estos comp&1eros qui illos han dadoil 

paso di llivarlo ha ificto, criyindo qui ~sto no podía 

dar motivo para qui Si plantizra nihuna cuistión a Fi

diraci6n. 

Muiño dice qui laFediraciÓn por esta cuistión di 

no haberse atenido al Reglamintg laSicción y por lo 

qui rap r esenta la advirtincia di los patronos, no podi

mos hacirnos responsablis di ista conducta di la Sicci

da di Entarimadoris. 

Pregunta que qu~ conducta van a seguir intonc¡s 

con e l ingrgso ~Qi tiini solicitado Ramón L6pez •. Muiño

dici qui laSicci6n puede acordar lo qui quiira, qu• 

la Fidiración 10 unico qui a condicionado es que antes 

di qui Si tomin la5 midlda~ qui cria 1~ s~cc1on qui di

be di tomar para darle 1ngr¡so, tiini qui Vinir a la 

Fidiraci6n a probar lo qui por ah! a dicho di qui Si 

habian malVirsado 37,000 pe!itae, y qui tiini qai fir

mar un documinto en d$ndi afirme esta calwnnia o la 

niigui. se sigui dtsoutiindo por Jodos sobri los mis-
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mos aeunto sina añadir nada nuivo, y Si ritiran los con-

pañiros di laOomision di Emtarimadoris. 

COMISION GESTORA . 

Molina informa da qui il patroño intarimador con 

quiin trabajaba Ramón LÓpiZ los hapromQtido qug hoy li 

dispidi. Otra in .Pu.Qrta Bonita,~ qug s;naronfirmado qui 

hay un albañil qui tiQna ajustad o gJl. as tuco. sa acuirda 

mandar asta dgnuncia a la Saccion di Albañil~ y la an

tar1or dar cuinta a la Siccion de Entarimadoras. SQ~ rg

tira il compaii¡¡¡ro Molina. 

DEL ENACRGADOmDEL SR. MANDOZA. 

M~;ño dice que hoy ·se hiprasantado e¡ incagagdo 

-0:il ~ Biñor MaadozaÍ~Joaquin sánchliZ , Y. qua l¡¡¡ h~icho , 

qua lQ . parici muy bian lo que astá haciindo la Fedara

ción,di avariguar por las ob_ras. gl parsonal da princi

piantis , y quQ con rglación a Jordan qua podía volvar 
-otra VQZ con el jornal que tanía antQs, al Circulo dQ 

Ballas Artgs y qui iba ha rgcibir al ~ijo da Olalla, 

al pequeño. DiCQ qua aste conoca poco el oficio y qug 

SQ ha visto ¡¡¡n un compromiso con il~ por qua sarrano 

no lQ. querí_a y h1tenido que esconderle para qui no SQ • 

· viara all. trabajo que hacía. Y BQ ha'\luajado dQ qug son 

unos soplonas dQl la mayor parta di los qua trabajan 

~n la Casa. La hadicho que QÍ Qstá dispuesto a vanir 

a l•ederaci6n y taner una entrgvista con l~Ejecutiva 

y con l'Junta Directiva di Albañiles. 

Muiño proponQ que se cilebrQ esta Qntrevista, y 

da lectura de una carta qui · propona sa dirija a la sec

cion de Albañilas , citandoles par;calebrar asta. Se a

pruaba. 

DE LA OBRA DE LA CALLE DE PILAR. 

Muiño informa da qua conf0-"tn9 se ha comprobado 

por habar citado al personal, que todos han trabajado 

a dgstajo, y qui el qua no lo ha hecho as por que no 

se ¡Q ):}.p.~ da~o 1ncluso al Dr¡¡l¡¡¡gado Julian Navarro. 
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Si acuirda mandarlo a la Seccion di Albañiles , para 

qui los juegue la conducta. 

Muiño informa di qua il compíiero Jordan ha presen-

tado una denuncia por trabajar 0n domingo qua la pree 

sent6 el domingo pasado~ a zoaquin sánchez, par~que 

1;tramitemos nosotros • Se acuerda decirla qua l~rapi

ta el, y devolversala. 

D~ OTRA DENUNOüA DE LA SECION DE FONTANEROS. 

sa trat a.-1 la denuncia di lt\5ic•cion de Fomtaneros in 

la que hadieho laGestoraqui el patrono no paga nada si 

now se la justifica que tenga qua pagarlo. Pi uroche 

propone qui sa nomhra una comision in laque vaya al 

compañ-1ro Recuero. Este explica como hantratdo esta cu-

~~ t ion anotras acasiones con la sociedad Patronal en 

qua Últimamanti quidaron wln qua ellos lo traian a lail 
. 

Fadiraci6n local para que esta se entrevistara con ellos 

y Si tirminara ista cuisti6n. Los hanofrecido a 1a · vis

ta di iBta~eterminaciÓn di ellos , trat_zrlo en ~arfas 

ocasiones. Dice qui el individuo que que ha denuncia

do a esti patrono no tiene nada que 10 abone en su con-

ducta dan.nro de 110.rgan izaci6n. _ 

Se acuerda pedir una entrevista a laJunta Directiva 

de la sociedad di Maestros Fontaneros. 

CUESTION VALVERDE. 

Muiño informa tle como está i~fu~sti6n con la casa 

Valvarde , in l~qui se hapodido apreciar que el anear~ 

gado qui tiene actualmente sino sa emmianda, provo~á; 

muchos conflictos in lae obras donde vaya a trabajar. 

Dici qua se qued6 con el un gallego que estaba trabajando 

en las obras da la\caJle Mayor 6, y qui creé quíl está 

trabajando, Pedrochi dice que la obra di la~ calli de 

Fuincarral, di Toribio Diaz, latiene contratada iste 

patrono electricista. 

El compa~ro VallQS dice que el dÍaque se haritirado 
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i l perso'nal di es tae obras a fats -tnGi li llamaron, y qui 

il tanía avisado a su gijo y qui in Viz di bajar il baj6 

su hijo y li dijo il inginiero y D. Gustavo qui li diji

ra ,qu¡ bajara il. Baj6 y Si encontró con al al sr. Bi

rardini, D. Gustavo y el hirmano dil sr. Valvirdi y qua 

liJ>rigun taron qua ira lo qua había pasado por la maña-

na en lt\°bra , iXplicando todo lo qui habia oc.urrido. 

,Li dijeron qua · decía al sr. valverde qu¡ entri D. 

Gustavo y un obriro de lapbra Si habian llevado il pir

sonal ·di ilictricistae.Prisent& il sr. Valverde il per16-

dico de laFidirac16n an el qui se dicÍa qui no podía 

retirarsa ningun obrero ·del trabajo mientras la F'ildiración 

no se lo ordinara, siendo bajo su responsabilidad si 

io ha~ian sin consentimientom di esta. Decía qui ·il pa

gaba a~ pisetas. VallQS li dijo q1.9 esto no era ciert~ 

puis, el sabía qui a lo! despQdfdos ~os pagaba Jornalis 
-de~?, 8, y 8.,50 pesitas. Dice que le dijo el sr. Berar-

dini q ¡e tenia qui venir a l,ederaci6n a arriglarlo,y 

entoncis il dijo qui no tinÍa autorizacidn para lligar 

a esti extremo. Dice qui dijo el sr. Berrardini a D. Gue~ , 

tavo, ql.ál .. con los jornalis que los daba no ga~aban para 

ropa, y dijo, dirigiandosa a Ql, que estc\1-o arreglaría 

el ensiguida. 

Muiño informa di qui esta nochi hanvenido los agen

tis di la Casa y han dicho que esta mañana habian dado 

ordin en la Dtreccion Gineral, para proceder a l ~de~9n

ci6n di la Comision Ejecutiva, por haber declarado la 

huelga en la casa Valvetde, quedando en suspenso ante· 

1,ropu¡sta de una informaci6n privia, y que h;v'Qnido 

a informarse de que ira lo que había ocurridQ habiendo

le dado datos de todos los incidentes habidos. Ha indi

cad~ qui 10 qua dibemos di hacer es plantearlo en el Go -
. 

biirno Civil, nosotro5 antis di qua lo plantain illos. 

SQ d i scute ista cuisti6n y Si acuerda plantearlo in 

il Go~1irno Civil, p1üiendo l~iadmision di todos los 
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qua ee han marchado y da los daepadidos, pidiendo el 

abomo da los jornales de todos los despedidos, y si 

no se soluciona a m1tad de semana, habrá que darlo~ 

portirminado y mandarlos atrabaja; si no sa ve otra so

lución mejor, a abonarlos la dieta de huelga. 

Mu~ño dice que habzá que nombrar dos comisione$; 

una)qua vaya al GobiQrno civil y otra qua vay a con los 

compañ¡ ros d0 Fumi s tas a la da 1a/ca·sa da aañamQras. 
Se nombra a Muiñoy va11á s y a Pedroche. 

DEL COM PA NEROS ROYUELA. 

Muiño da cuanta de una denunciaque hapresantado 

il comparuro Magdalena contra el compañer~ -.1Royua1a · , 'in 

1ajque dice· qua al entregar a t?-n peón un recibo de r lo~da .. 
la cuota de entrada, dijo que el ya tenia paiados tod6f 

puas el que al le entregaba era el segundo, y al preguntarle 

que cuando hab1a pagado los otros diJo que se los habla

dado al compaíiro Royuila y que este no se los habia 

debuelto. se acuerda mandarla a la seccion da Alhañiles. 

DE LAS OBRAS DE BENITO DE CASTRO. 

Muiño informa de que el compamro José Fer~ándaz ha 

ido con el ayudante del sr. Guerata a ·1as obras y que 

han tomad o n ota de las cosas mas salientes que había -, 

para hacer calculas de res_istencia de la madera y. del 

hierro, diciendo el a~udante del sr. GuQrreta que mucho 

l a había dicho el señor Guerata; pero que el mo creia 

que ara tanto, y qua han asta~o los compañero Diego 

Ferni~dez y Pedro sánchez. ~e aprueba la gestidn y 

se es pera a que dan el informa de estos datos que será 

para la semana que viene. Que los encargados son dos · 

i ncondicionales del patrono~ y qua pretendian justificar 

la forma da l~construcuion, 

Muiño dice qua le han dicho que la Sociedad Central 

de Arquitectos discutiran con nosotros e1 medio de ir con

tra los señores desaprensivos que contruyan de estas o

bras. La Ejecutiva sa da por enterada. 

DEt GOBIERNO -OIVIL. 
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Muiño da cuenta d.a q 11 e d.l las cuastionas qug por falta 

de pago d0 jornalas taniamos planteadas .ln Ql Gohiarno 

civil, dica qu~ al patrono Angel Martinaz Dona la han 

dado de plazo ha~ta mañana a las doca. Al patrono pintor 

Ricardo Espihosa_ le han-dado de plazo hasta mañana. Dica 

que ~a han preguntado el en GobiQrno civil si habian co

brado los del Barrio di Dª carlota Ha dicho qui no ea

~!a, piro .qua sa informaría y qu.l Los mandaría 18\°ontQs

taci6n. G!manaz dice qua al :tí~vis·to_ a dos da los qua vi

nieron a reclamar y quQ le han dicho que si qua habian 

cobrado; paro_qui no raspond!a. 

Y n9 habiendo mas asuntos ea laba.ntala si s ion a las 

onca Y. filQdia de 1;nocha dQ lo qua co:mo sacratario aar-

tifico. 
ftDDlelbi 1,0tl\. Dt O 

DÉ.'-" 

1111uunuium 
El Presidenta. El Secratario 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECU

-TIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FICACI6.N DE :MADRID EL DIA If.' DE FEBRERO DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el comparero Alvarez a las siete y 

cuarto ~e la noche con asistencia de los compareros Mui

ño,Pedroche, G!menez, Diego Fern~.adez,va11és, Pedro S~n

chez, Recuero y Egido, que actiía de Secretario de actas. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La comis1&n gestora da cuenta de las denuncias tra

m,i tasa e en las siguientes obras: Una en l,~11~ en l.a 

calle de santa Engracia 94, Parque de Limpiezas, que 

hay varios peones que ganan 7,50 y cinco pesetas, y 

que ha~en de peones de mano y adema$ que no cumple con 

el Retiro Obrero. La Gestora dice que tiene unos 40 

obreros y que no tiene listas del Retiro Obrero, y que 
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loe h~rometldo que se corregirá todo lo denunciado.o-

tra en la calle de Alcalá ,Circulo de Bellas Artes, que 

hay 2 compa&ro s que trabajan con el patrono sr. Edilla 

que entran al trabajo antes da las oc~o de la\J1añaha y 

que estos compañeros tienen delegado. Dice laGestora 

que s on dos compaieros que los dedican a colgar los car

teles df"r,nunciador~ fuera de las horas de trabajo. 

otra éa ,lacalle del General Arrando, que heyYarios al-

bañiles del Sindicato y que hay uno de peones en Gene

ral.La Gestora dice que hoy mismo los despediran sino 

pertenecen alaorgan i:z.aci6n. otra que la sociedad de Cu

biertas y Te~adoe, habia mandad.o a los denunciantes a 

trabajar a la obra del patrono sr. Farrl del Pas~o de 

las Delicias, y que al terminar allí los mandaron a la 

Academia de San Fernándo y que ailÍ no los han dado 

trabajo y que se han encpntrado el dÍa 8 con que esta

ban de spedidos 1 que al tratar de gestionar tra~ajar, 

los dijo el pagador Carri6n, que ni de peones loipodÍa 

trabajo.La Gestora dice que los han informado de . que 

los dijeron - que si querian cobrar que pusieran lo que 

ceeperon en lae listas y que estos comp~ros que han 

denunciado que no quisieron cob~a~ y que han quedado 

en que fueran a cobrar la semana. Otra en la calle 

de Francos Rodriguez , patrono Pedro Solé~ que hay un 

oficial que por no ir el lunes, por estar enfermo,~ 

noy le ha dicho el patrono que el próximo lunes no va

yapor haber faltado el resto de l+emaaa, Dice que el 

patrono a faltado a un compañero de palabra, que lle

va mas de un año en la obra, y que el personal está 

molesto y que desea una satisfaccion y que sea readmi

tido.La Gestora . dice que puede volver a trabajar este 

compañero otra vez.otra , que en la calle de Princesa 

obra del patrono Aleu, que siguen trabajando a desta

jo y que lo tiene ajustado santiago Muñoz, y que tiene 
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madera y · cuboa de eu "°'propie~dad y que estan trabajan-

do en Teatro Alcazar. A Muñoz. le paga el patrono los 

tornaiea de la semana y qµe al final hacen la 11qu1-

dac1on. A los peones que tiene los paga a 9pesetaa. 

La Gestora informa que en la actualidad no ha~ nadie 

blanqueando.otra de carpintero:, de' armar, que en el 

convento de SEl,nta Marita,final de la calle de Marcenado 

que han hecho el caatillejo los andamietas y que hl:W 

una cuadrilla de: oarpinteroa que éd tan trabajando en ia ,, 

Iglesia y piden se geatione que se normalice este tra~ 

bajo. La Gee.t oradi~r que quitarán los andamistas Y. que 

van a despedir al carpintero Mendez. Otra de carpinte

ros de armar que en l~e altos de Mahudes, calle d~ Car

los sor1a;qu~ loe albañiles han hecho 14armadura y que 
1 

no son aeociados.La Gesto~a\lnforma de) que vendrá a por 

una cuadrilla de carpinteros, puea el que estaba haci

endo aquello eetá enfermo y se le está calando todo el 

guarnecido delos pisos. 

El compañero Presidente pregunta si algun compañ e

ro tiene alguna pregunta que hacer, y el compañero Re

cuero· pregunta a a Ge~ t ora si han ido a la calle de 

Ayala 92 y si ahn dejado recado que si- iban los fornta- · 

neros que los pidieran las cartillas·. La Gestorá dice , 

que no, pues . no se los había dicho q~ r hicieran eeto. 

se retiran. 

DE LA CALLE DE HERMOAI¡+A 5I. 

se presenta el patrono de lae obras de la calle 

de; Hermosilla 5I, sr • .Mingo,éon el cual se trata de la 

cuest16n pendiente respecto del perdonal despedido en 

la semana pasada, el que laCom1s1Ón Ejecutiva había eo-

11c1tado del patrono que tenía que rec1b1rloe nuevamen

te, con lo que~ no es t aba conforme, y que accedió a 
, 

rec1b1rloe el viernes para que viera la Ejecutiva que 

no tenía esp1r1tu de repreealia; pero despues se ha plan

teado otra c'dl.e sti Q.r;i ~ y e e lada: que el es{bado ·tenia 
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que despedir 8 cuadrillae y preguntava que tenía que 

hacer para euependerlae ,y ee le dijo por medio de• la@ 

· qom1e1Ón Ge:ty0ra que despidiera por orden de ant1güe4 

dad.Lo que hizo, perpJno pagó loe jornalee perdidos 

a loe compaíe~oe denunciantes, y es lo que viene a ven

tilar ahora. Dice el patrono que el personal que tiene 

cumple bastante mal y que el había pensado en parar la 

ob r a y re:,-! ibir personal nuevo cuendo empezara a traba

jar, pues hay individuos que a las nueve de la mañaaa 

no ee manchado las manos de yeso. 

Se diecute sobre el pago deQos jornalee de estos 

compañeros, y tras vuscar formula de arreglar este aw 

sunto, ee acuerda que el patrono abone los jornales 

perdidos a estos compazeros, readm1t1do5 e~ v1e~nes, 

y que el sábado los de5p1da a todos, incluso al e.rrcar

gado, y laFederac1Ón se encarga de mandarle uno que 

s~ cumplir con su. deber y que se haga· respetar, ta

cul tand ole para que sea el encargado que sele mande 

el que reciba al personal que crea necesario, sin per-. a o · 
juicio de que 51 el , como pat~o tiene alguna cuadrilaa 

que quiera que trabaje en l➔obra, se lo dice al encar

gado y recibe a las que sea preciso, y que tendrá que 

pagarle mas de once pesetas. 

Lo acepta el patrono y se queda en que el encar

gado irá ha hacerse cargo de 1aybra el lunes. Se retira: 

el patrono. 

D~ LA DENUNCIAD~ CUBIERTAS Y TEJADOS. 

se presentan los denunc1amtes de la casa de Cubi

ertas y Tejados, despues de preguntarles que e3 lo que 

los h1ocurrido habiendo ~lguna contrad1cc1on entre blo 

que ellos dicen y lo que lahan informado a la Gestora, 

d1c1endoless en compañero Alvarez que pueden ir a co9 

brar cuando quieran la semana entera. 

A C T A S • 

sed~ lecturas de las actas de loe dias 6 y 8 del 
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corriente , _siendo aprobadas. 

DE LA SECCION DE ALBANIL~S. 

· Se presenta la)runta Directiva de la secc~6n de Alba

ñilee. y tras un preambulo ,el compamro Luis Fern_ández, 

en nombre de laJunta Directiva pregunta a la com1s1on 

Ejecutiva e1 sabe algo relacionado con loe albañilee 

que eetan trabajándo en lae obrae de Madr1d-Par1s, en 

las que se ha accid~ntado un pe6n y al venir a reclamar 

el accidente le preguntaron cuantas cuad~illas habia 

allí, contestando que 16 o I?.~ue tomaron nota del arrc1-

dent~do y que vienen a preguntar a la ·Federac16n si no

setros tenemoe conocimiento de que hayan ido a llÍ es

ta~ cuadrillae, entre las que hay personal federado y 

otro que pertenece al Sindicato, y que como el contrato 

gue se ley6 en el co~itf central, décía que el personal 

federado tendrian que pedirle a la F~derac16n y esta 

le mandaría de acuerdo con las Seca.11.Jonee interesadas, ,, 

y esto no se hahecho así, ello~ pregunta e1 lo .ha mam

dado la Ejecutiva o si tenía conocimiento que estubiera 

allí trabajando.Dice que ellos vienen a enterarse por 

que han dado cuénta de unos acuerdos a las Juntas Gene~ 

ralee y que como en la obra de al lado hay compañeros 

- que estan enterados quieren eetar prevenidos para si 

los pregunta saber ~ue es lo que tienen que contestar, 

pues ya·sabe laFedera-016n en que situación esta la Jun

ta Directiva de Albañiles con relación a la Asamblea. 

El compañero Alvarez, dice que laEjecutiva ya tenía 

noticia de esta denuncia por que un compaiero se la d16 

a el, y él 1a'¡>1anteó el la reun16n del ~1ernee de la 

Ejecutiva y que el compazéro Egido qued6 en verse con 

-los compañeros. de pintores que es,tan trabajando a11!, 

y que no sabe si habra averiguad.G> algo. Egido dice que 

no. Muiño dice que han ido hace dos o}res eemaaae el 

comparero Pedroche y el,yt que vieron toda la\obra y no 

v1ero~ nad~ que p~die~a. ~acerles sospechar que hubiera 
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albañilee en la cantidad que d1c~n la Directiva de Al-

bañilee. se loe ofrece que mañana ee informará la Com1-

e16n Ejecut1va,con datoe of1c1alee exactoe, con arreglo 

a lo que dice el Oontrato de trabajo por que ee eoluc1-

n~ el conflicto con eeta Empreea, y que mañana ee loe 

conteetará. 

El compamro Fernández pregunta que hey de la deR 

nunc1a del compañero Jordan, por 1nfracc1on del deecan

eo dominical, contra Joaqu1n sánchez. El compañero Al

varez dice que la Federac16n na podido apreciar que ee* 

trataba . de una cueet16n personal, y que laEjecut1va a 

acordado devolvereela y que la gestione el directamen

te. El comparero Jordan dice que con estae coaeae, Joa~ 

quin sánchez ee eetá rmendo de laFederac16n y de la Jun- . 

ta Directiva de la Albañiles, Lu1e Fernández d1ee que 

e1 no hay un acuerdo en la Federac16n que las denunc1-

ae lae ha de tramitar la Federac16n, ademae que ee ex

presa aeí en ioe i1emos 1mpreeos. Alvarez los d1de que 

la Ejecutiva lo ha estimado en la forma expuesta y que 

no q~1ere entrar en cuestiones personales, ni ser Ju

guete de pasiones de nadie. 

Muiño dice que eetá bien demoetrado lo que hTod1-

do apreciar la Ejecutiva, y e1 han recibido la carta 

que ee loe h~mal!O.ado paratratar la cuest16n' de Joaqu1n, 

en presencia de el, en un1on de laD1tect1ya y nosotros 

que allí se puede discutir todo esto. 

se entabla una larga d1ecue16n, por p~rte de la 

Junta Directiva de Albañilee sobre e1 Joaqu1n sánchez, 

ee malo para la organ1zac16n; si se hace una casa, y 
. 

no paga loe Jornales de los que vam a trabajar, por ee-
. 

toe se ofrecen ect, ect. Muiño explica lo que el ✓ha di-

a la Ejecutiva cuando ha venido por aqu1, y dice que 

de todas lae cosas que se dicen que pasan en lae obras 

del sr. Mendoza, habrá que damoetrar plenamente que son 

comprobablée, y e1no éi, como 1nd1V\auo de laEJecut1va 
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~o irá a gestionar na~a con el sr. Mendoza que no pueda 

demoBtrar que es cierto, pues en una ocasi6n que tubo 

q~e ir la Federacidn a gestionar con el sobre unos deB

pidos, nos demostrd de tal forma la justificación, que 

quedamos en ridiculo.Y que él no eetá dispuesto a hacer 

estos papelee _ni ~a que los haga la Federaci6rt. 

El compaiero Alvarez dice que todas estas cuestio

nes se pueden tratar el diá que se cite a Zoaquin sán

chez. Y esto pone termino a la discuston. 

Por Último pregunta}a)ección de Albañiles que hay 

de las bases que se presentaron, en el mes de diciem

bre en laFederact6n Patronal. Mu~ño los dá lectura de 

la carta que ha manaado hoy laFederación Patronal, en 
1 

la que dicen que en esta semana ee va a reunir la Aeam

ble a de Contratistas y ·Aparejadores de obrae, y que 

en cuanto ~los den la contestación, que nos lo comunica

rán. se dan por enterades., 

El co~pañero tuintin sánchez hace una denu.n:cia de 

una obra en la calle de Ercilla, de la que toma nota 

la Ejecutiva, y se retiran. 

ASUNTO VALCARCEL. 

Se trata el asunto Valcarcel, y Mujño informa de 

que la Comi,sion Gestora ha entregado una nota de los 

tajos que tiene este patrono y condiciones en que estan 

y que por lo que h8fodido deducir de ellos creé que 

no hay medio· de dec;J.a.rarle nlll.nguna huelga con efecto 

positivo, pues los unicos t r abajos que tiene de alguna 

importancia son en el Metro. Lo inico que creé é1 

que se puede hacer ee declararle el boicot. 

Se presenta la Junta Directiva de la Seccidn de 

Embaldosadores , y el compaiero Alvarez lainforma de 

los datos que ha traido la comisi6n Gestora y ~ré la 

Ejecutiva que no hay medio de poder hacerle daño, 

puesto que las obras de mayor importancia son lae que 

tiene en ei Metro~ y y~ saben ios compañ&ros da 1~ Di-
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rectiva que en estas obras nos e pued~ hac~r nada,~e-

ro ei se puede declarar un boicot contra este patrono 

y retirarle el personal que tenga aso1caao y que se -

pueda ir colocando en otra parte, aunque la Fed§l1rac16.n 

tubiera que pasarles la dieta alguno gtasta que se colo~ 

cara. 

El compañero Luis Gil, en represen-tac16n. d~ia\n1nta 

Direc_tiva d~l,Sectcdmn de Embaldosadores , dice que la 

par~ muy bien la idea de declararle el boicot, puesto 

que es 18fn1ca medida que hoy se puede tomar con exito 

puesto que hay personal asociado que puede co1O9~rse 

en ot. ro pat!"ono. Acepta esta cuestión; 1~'.ru~ta Directiva 

y ee retiran. 

DE JOAQ,l,JIN SANCHEZ. 

se acuerda citar al enqarga.do del sr. Mendoza, 

Joaquin sánchez, para el miercoles a las 8 de la noche. 

PATRONO DURAN. 

se trata la~enuncia contra el patrono Durán,de e

lectricistas, el cual dice que no tiene que Qbonar nada~ 

de lo reclamado por el no tiene firmadas bases de ningun 

genero, y el comparero Bedroche dice ·que es el unico pa

trono quelas tiene firmadas, y que estan en la socied~d 

de Gas y Electricidad y que se pueden pe-:<11-r. 

DE LA OBRA DE HERMOSILLA 51. 

se acuerda avisar 'Bel comparero José Fernández si 

quiere ir con este patrono de enó&rgado , y sino vuscar 

uno que no hagfquedar en mal lugar- a 1arederac16n. • 

DENUNCIA. 

Muiño da cuenta de una de~uncia que napresentadoun com

pañero, en la dice q'..le por que no quiere arenarse un -

vécmo de un solar, par.a poder construir el prppiertar io 

pide que intervengamos nosotros. La Ej~cutiva acuerda 

no tomarla en con51derac16n. 

n DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se Aa leet~ra ~e ~ F ~ ~ ~~ secc16n de albañi-

• 



161 
lee .en la que aceptan 1tropuesta de celebrar la entre-

vista con Joaquin sánchez. Dancuenta de doe denunicias 

en la calle del Pinar en la que denuncian qqe dos 

o_gicia~ee 'no tienen pe6n de mano. 

DE NUESTRO FOLLETO. 

Muiño da lectura de un articulo que se h~públicado 

en "El Sol" de ·ayer, -en el que se ocupa de nuestro fo

lieto,haciendcío en sentido laudato*rio • 

. DE LA SOCIEDAD DE MAESTROS FONTENBROS • 

. Muiño dice que ha dirigieo un+arta al presidente 

de r1sociedad~de Maestros Font~neros, en la que se le~ 

pide una entrevista para tratar la cuesti6n de la sema

na de av1eo a la hora de despedir. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño dice que la proxima conferancia esta a cargo 

del sr, Maluquer, y ¡~eig~iente a cargo del cort, el cual 

no ha matalado el tema todavía . ·Y la del dÍa. 28, que se 

le ha invitado al compañero ovejero,que no ha con te eta-

do todavía • 
MEMORIA DEL SR. NUNEZ GRANlfS. 

Muiño da cuent·a dehab erse recibido una Memoria 

del sr. Nuñez granés, eobre "LA VIALIDAD EN MADRID", 

ia cual tiene datos interesantes. La Ejecutiva se dá 

por.Jentera_da. 

ASUNTO VALVERDE. 

Muiño da cuenta de la entrevista celebrada en el 

Gobierno Civil con el sr. Valverde,(D. Bienvenido) el 

que al ver en la forma que se trataba a la Comisi6n de 

la Feder·aci6n y que esta aprovech6 para decirle que en 

denuncias ee habian equivocado. al ir en contra nues

tra, pues si esto no se hubiera podido resolver en el 

Gobier~fivil, la Federac16n hubiera tomado nota de 

todo ello~ y ~e hubiera ventilado a su tiempo, cuando 

las cosas hubieran estado en condiciones que nosotros 

nos hub1eramospodido mov~r libremente, pues esta si* 
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tuacion no va a ser eterna. se deehizo en eecueae di-

ciendo que elloe muy ama~$ee del obrero, y que querian 

estar en buenae condiciones con laFederaci6n ect. 

Al entrar en conversación con el delegado del sr. Go

bernador civil, este dijo que lo primero que habia que 

hacer ee que volvieran al trabajo todos los obreros -

q~edando resmmida la cueetion en 

han redactado la comiei6n, y que 

Readmiemon de todo el personal 

del que ee ha marchado. 

la,condicionee- que 

eoh las siguientee: . 
que rué despedido~ 

Reanudación de) ·loe trabj oe mañana d:ÍaI2. 

Abono a los deepedidoe de cino diae de jornal de loe 

•nueve perdidoe por eeta cauea. 

Y al compañero Valero que h1dicho que no le podía te

ner por no aaoer el oficio, deepido paeado un mee y~ 

de~ é~te,un tiempo prude~cial dandole doe horas diari

ae para que vueque trabajo en otro taller. 

Y por Último quedamoe facultadoe paratr-e;roducir 

la petioi~n del auménto de jor~al la semana que vie

ne , y tratar con el patrono sobre esta cuestión hasta 

ponernos de acuerdo. 

La Ejecutiva ee da por enterada de eeta gestión y 

la aprueba, dando cuenta al Comité central. 

Egido da cuenta de haberles abonado a los huelguis

tas l,dieta de huelga desde el dÍa que fueron retira

doe y a los despedidoe loe ha abonado; a doe loe· seis 

diae de la semana y al otro, a Aloneo, que ee fué a~ 

trabajar con el patrono el miercolee, cinco diae. 

La Ejecutiva acuerda que, como estos compaieroe 

van a cobrar cinco diae de los nueve perdidoe, que 
. 

devuelban la diferecia• que euponga la dieta con los 

fiae que van a cobrar y 1015 que han perdido, 

DE LAS DENUN CIAS AL GOBIERNO CIVIL 

Muiño informa de lae denuncias que ee han pre~ent 

tado en eI I Go o1erno ci vil contra los patrono que no 
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han pag~do jornaláe trabajadoe , en el que loe han di-

cho que el patrono Maldon~do, no ee hapreeentado~ ni el 

~atrono ~int~r Eepinoea, y que han dado orden a la G,O. 

para que le vusque y le lleve conducido el jueves. Dice 

que ha ~anido uno de loe muchachos que tenido trabajan 

do y que no le ha pagado, que no va a comer ni creé 
' 

que ha dormir. Del patrono Ignacio Leco, que debe 902, 

50 peeetae de jornalee, t1.ampoco ha paracchdo y dice 

que tiene un au-tocamion, que le quiere vender, pero que 

como no tiene guia de Aduanae nadie ee le quiere compar. 

eegun loe, han dicho e.ch. el miemo Gobierno • 

Del pocero MahiXide , tampoco 3e eabe nada. 

DE LA FEDERACIÓN PATRONAL. 

Muiño da lectu_ra de doe cartas que 3e han recibiq.o 

da. laFederaciÓn Patronal, en las que contestan ~obre 

lae baeee de Albañiles y lae de Jej eros ,que en ·1a ·pri

mera que .van a celebrar una reunión extraordinaria la 

sociedad de Aparejadoree y Contrati3ta5, pata tr·atar 

de ellas eeta eemana y encuanto tengan laconteetac1Ón 

nos la comunrarán. Y respecto a las baee3 de laSeccion 

de Tejeroe dicen que han pedido un informe a laSocie

dad de Patronoe y cuando le manden, lo comunicarán t 

fambien. La Ejecutiva ee da por enterada. • 

DEL COMITt CENTRAL. 

se acuerda cele~rar al Com ~, Central el lunes, por 

eer el I6 eá·bado, y no poder adelaa.rta.rle , por no haber 

tiempo para comu icar a las secciónee. 

DELA DENUNCIA DE MADRID-PARIDS~. 

se acuerda ver al Jefe de la obra sr. Jacoheon, é 

informaree de lo que hay de cierto. 

DE "EL SOCIALISTA". 

Muiño propone ee aumente el donativo al Socialieta 

1 explica laB causae en que ee funda y que 30n las de 

qEue la~ección de Albañilea eeta actualmente dando un do

nat1~o meneual ds I~O pesetae y hace menos ueo de él 
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que la Federació~,a mae de un donativo traneitorio de 

500 peee~ae que eeta dando debido a lae circunetanciae -

y el propone que· la Fedeara.!h,án aumente el que da actu

almente a 150 peeetae • 

se hacen algunae obeervacionee por el compazero Recu

ero, y ee aprueba, por mayorta de votoe llevar eeta 

propueeta al Comité Central. 

Y no hatlendo mae aeuntoe de que tratar ee lebanta 

la eeeión a lae once de lanoche de lo que como secreta

rio certifico. ., 
~ FEDEK!CION LOClL DE OBBEIIOS 

0E L .. 

Vº 

El Preeidente. lHDUSTKIAD EL!EDIFIC!CIOH El Secretario de actae. 

c .-~~ wmau::oom,11 04' r4s1:,~ 
~~ ' . ' 

ACTA DE LA REUNION CE LEBRADA POR LA COMI~I

ON- EJECUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL DELA INDUSTRIA DELA 

EDIFICA0ION DE MADRID EL DtA I} DE FEBRERO DE MIL NOVE

CIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre laeeeiÓ.n_ el compañero Alvarez a lae siete 

y media de la noche con aeistehcia de loe compareroe 

Muiño,va11ée, Pedro sánchez, Diego Fernández, GÍmenez~ 

Recuero, Pedroche . y ~ido. que actúa de secretário de 

actae. 

C O M I S I O N G E S T. O R A. 

La comieion Gestora dacuenta O:e, lae denunciae tra

mitadae en lae ejgfuienetae obrae: U na en el Paeeo de 

lae Deliciae del patrono Gregorio Rubio, que no ee, cobra 

con arreglo a baeee. La comieion Geetoradiceque eetan 

• raetando material loe peonee de mano y que no hay de

legado y~ que ante lae ambigüedadee de~ pereonal, ham 

citado a lao ra paraesta tarde. otra en el Paseo~~ lae 
, 

Deliciae del patrt.rono Sr, Ferre , que el denuncian te 

eet~ba despedido y que al ir hoy a trabajar no le han 

dejado. La Geetora dice que . p11ede ir amñanan a trabajar. 

Otra en ~a l le {1.e llrancoe Rod.r1:&ti¡_"etZ, d0 .i3- patronq· Sr. 
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M1rallee; que handeepedido al delegado que ~e había 

nombrado la miema eemana que le han deepedido, y que 

e e han quedado a 111 1nd1v1duoe que no eon eo:c--ioe. 

La Geetoradice que el miemo deiegado l e dijo al encar 

gado que todQ el pere~nal era aeociado , y que le hadee

P e d 1·-d o por qu e no ten! a t r ab aj o , y que e et a e e man a va 

a de~pedir al reeto del per~onal, y que lo ha podido ~ 

comprobar la Geetora.otra denuncia en la obra de la ca

lle Gaztambide 8 , del patrono Q,u1 tian, el encargab ha. 

mandado al denunciante que ee eu peón que ee pudiera 

hagaetar material, y que el ee hanegad o y que le ha a.ee-

- pedidoy qÚe eré que loe blanqueoe y loe enfoecadoe ee 

eetan ha61endo a deetajo, y que el delegado no pid~ 1 

lae ca~tillae. La Geetoradice que lt han di~o al ene= 

cargaa.o que ponga a blanquear y a enfoecar a otrae cua

drillae d1et1ntae de la~ que lo eetan haciendo y que 

el delegado traiga recado a.e, lo q e ocurra. Otra que 

en lacaJle de Za baleta, ( Proeperidad, ) en la que han a.e

nunciado que no~ay delegado.La Geetora dice que con 

lae eeñae q•1ee San en 1ap-enunc1a no han encontrado 

la obra y no han podido averiguar que puede haber de 

cierto. 

La Ejecutiva apruebalae geet1oneey ee retira la 

Geetora. 

DEL ASUNTOm CAt'NAMERAS. 

Se pr~eent~la Junt,Directiva de 18feccion de Fua 

mietae, 11cual dice que han acordado la secci6n que e~ 

aeunto cañamerae ee deje por terminado por ahora y 

proponen que ee le niegue permieo para trabajar horae 

extraordinariae • 

El compamro Alvarez loe hace alguna~ obeervacionee 

eobre eetoe acuerdoe y sobre lae coneecuenciae que pu

-diera traer para la organización aceptar la propoeici

on que hace la sección. 

Loe ?9~eroe de laSecoion de Fumietae hacen al-
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gunae obeervacionee, y por Último ee acuerda dejar mu-

erta eeta cueetion hasta que lae circunetanc1ae nos~ 

permmtan deeenvol~ernoe libremente. se retiran. 
' DE LA CUESTION DEL SR . MONNOYER. 

Muiño informa que ee eetan presentando tal serie 

de denuncias contra 1,obra de la calle de Mayor' • y 

que 1;mayor parte de ellae eetan tomadas ein fun~amento 

y siguiendo por eete camino , vamos a canear a la casa 

y va acabar por no ·hacernos caso. 

se presenta el comparero castillo, encargado de 

1; obra de lafalle de la calle Mayor y dice que viene 

,a quejarse a la Ejecutiva de loe alJusoe que ee\eetan co

metiendo en lae obras en lae obras de ee enca~~gado 

lo mismo en la forma d~trabajar que en lae denuncias 

que eepre Bentan, puee hay hombre que :nace menoe de la 

mitad de trabajo que ee puede hacer en el día ein fati

gares, y eeto ee lo que da lu.iJ,ar, por no llamarse la 

atencion a nadie, a que al que trabaja un poco ee le 
' 

hechen encima e e tos otroe, y que .esto e eon loe que c~

bran lae gratificaciones que da ~a- caea, al que cumple 

un poco mejor, pero que ninguno hace, medidoe,mae de 

quince metroe de guarnecido. Y roge a la Ejecutiva que 

no ee abusara de la)uena diepoeici6n en que eet~ la ca

ea, ,y que ae seguir por el camino que llevan muchos a

sociados, acabará por aburrirse. La Ejecutiva 1 e contes

ta que toma nota de lo que acaba de informarnos y que 

lo tendrá en cuenta, Y ee retira~ 

Muiño propone que cuando vengaf lguna d.enuncia 

de estas obras se llame a loe int~reea(tae. se aprueba. 

DE LAS OBRAS DE MADRID-PAR!S •. 

Muiño informa de la Geeti6n hecha en lae obrae 

de Madrid-Paf!é, con motivo de 1;a-enunciaque ee· habia 

hecho por el compañ,ero Alvarez y por l~)unta D
1

irecti

va de ~~cci6n Albañilee , de que ha~~personal de 

Albañilee rederado trabajando en eetae o\rae. Dice que 

, 
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han ido por lamañana lo3 compaieros GÍmenez y Egido 

y que no - pudieron ver al señor Jaaobson, por e3tar en 

las oficinas ha3ta por latarde de cinco a siete, pero 

que hablaron aon alguños carpinteros de estabn all1~ 

tr~oajando y 105 dijeron que e3taban avisados todo3 1 

los obreros que había en 1a¡obra , men_oe los pintore3, 

por estar terminado los trabajos que quedaban; pero que 

esta tarde ·han ido él y el compañero Pedroche y se ha 

confirmado en parte lo que los habian dicho a íes com 

0 J;e.ñeros- Egido y H!menez, puesto que tienen avisado a 

todo en personal, menos a d~s cuadriilas de albañiles 

de las seis que hay actualmente, y que los han dado la 

lista de ellos , que leé _., y que los hadich o el Sr. Ja

cobson, que estos albañiles est~n en la obra desde ha

ce m~cho tiempo, pues despues de ~irmar el contrato con 

n-0sotros nos han recibido a nadie, y estos son de los 

que han tenido en el grueso de la~bra, resultan do 

'por tanto que estos son traidores, con arreglo a las _ 

condicionee en que el!taba la obra para con ifederaci

ón, diciendoles que el accidentado llevaba basta/nte 

riempo en la~bra y que se accidentó tlabandose un cla

vo en un pié. Loe ha vuelto a dar seguridaes que el 

primer obrero que tengan que recibir en la obra que se

rá federado, tanto la Empre~a propietaria como la Cona-

tructora. 
., 

Ba Ejecutiva aprueba esta gesti6n y acuerda mindar
< 

le el resultaqo de lapestión por escrito a !~Sección 

de Albañiles • n 

DE LA SOCIEDAD DE ASERRADORES -MECANICOS. 

·Muiño da cuenta de u~~~arta de la sociedad de Asa

rradoreo Meoán1oo~, en la que denuncian que en las obras 

de la calle de Guzman el Bueno, del patrono sagaseta 
' 

y Man tero, en las que h_ay unos ap_aratos de sierra en los 

que .ftYUdan dos peones, ydécen que van a despedir a su 

comparero y que ha dicho el patrono que va a nacer loque 
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queda con estos peones. se acuerda vayij la Gestora y 

se informe de lo que haya de cierto en est?~denunqia. 

DE LA OBRA DE LA CALLE DE MARTINEZ CAMPOS. 

se presentan los compaieros de la o~ra de l~palle 

de Martínez campos, en la que han denunciado que se 

hacen trabajos e destajo y los que esperan que venga 

el encargado de la obra para poner estas cosas en claro 

y en vista de que no viene, se los llama y ee loe pide 

informaci6n • Dicen que el que lo tiene contratado es 

el comparero Inocertcio Romero Labra, que está presente. 

Muiño le pregunta si tiene contrato firmado y di

ce que sí, pero que no le tiene encima y que le traerá 

esta noche. Se retiran y se queda el delegaáo de la 

obra y dice que Francisco Morales, tiene ajustada la 

escalera y crel que en I,ooo pesetas, la mano de ob~a. 

se 10 aice que procure enterarse y que nos informe 

mañana de lo que se diga por laobra de esta gestión. 

DE LA OBRA DE MAYOR 6. 

se presenta el compmero José Pozo Roche, y dice 

que se le acusa en la pbra de que esta trabajando a des

tajo, y encuenato s1h1enterado de estos rumores viene 

a rogar a la Comisi6n Ejecutiva, que cite a la ohra 

y que ee ponga en claro eetaespecie que se está vertien- . 

do contra el, pues h~tenido que salir de su pueblo 

por no transigi~ y no puede trabajar en el por que~ 

nadie le da trabaJ o, y h~}.enido que marcharse a Ame ri

ca y <llB al vol~er se v1rio a trabajar a Madrid, y que 

no tierte nadie nadada que acuearle, y pide se pidan da* 
. 

toe a Pueblo Nuevo d~l Terrible, de donde es natural. 
1 

Alvarez le pregunta que tajo de guarnecidm calcula 

el que hace el día, Dtce que unos 15 metros , cmtes~an

dole el compazero Alvarez que eso es poco t'ajo a juicio 

de el, y por lo tanto no esta jus·tificado,que nadie 

se queje. se le dice que esté tranquilo , y se retira. 
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DE LA CUESTION DE JOAQUIN SiNCHEZ. 

se presenta una comisión de Junta Directiva de laSecc 

ci6n de, Albaniles y el encargado del sr. Mendaza~Joaquin 

-Sánchez, al cual se imputan una serie· de cosas y falta:3 

por su conducta pata con la organizaci6n, y que ei ha 

' pedido -que se cele~rara estareu.dl.iÓn par_aa\Clarar BU sutu-e 

í.b\ll.Ón y que se deshagan de unal-yez todos estos~rejucioe. 

a lo que no ha tenido inconveniente en acceder la Comisi 

on Ejecutiva • 

Joaquin sánchez, dice que se le citen casos concre* 

tos, para poder contestar. 

El compañeroe Jordan,en nombre de la Directiva de 

l➔Sección, dtce qu-~ desde _ que ha venido Joaquin sánchez 

a Mdrid noi duran los delegados en las obras de~ sr. 

Mendoza nada, mientras que antes ha avido delegado que 

a estado ~n la~ obras del sr. Mendoza hasta cuairo años~ 

y cita uno por uno lo ocurrido con todos los delegados 

que de hace cinco o seis meses a lafecha hay en lae 

O)ras del sr. MendoEa, hastallegar a é1,que lo fué Úl

timamente en La calle del General Porlier. 

Joaquin sánchez, dice que él en la cuestión de loe 

despidos y traslados que no tiene que intervenir en 

nada por su cuenta, y que lo que pasa en la casa del 

Sr, Mendoza es, que, paia el hotel que esti naciendo 

en el olivarito, como le llaman, le manda que escoja 

de las obras los oficialitos que le parezcan mejores, 

- y si esto3 ocurre con compareros que sean los delegados 
' 

pues ~e los lleva a11!, o como ocurrió con alguno quele 

- trasladó a otra obra para que ~usiera maras, como lo 

hahecho con el compararos Jordan en las obras del a calll 

del General Por11er , donde ha estado hasta Última hor~ 

y explica el despido de ei , no porque no estubiera 

conforme con el trahajo que realizaba, sino por que 

se le halimutado por el sr. Mendoza, el que haya ofí

ciales que ganen mas ~e ~1ez pesetas, y por esto se 
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vid obligado a deepedirl~ , pbr que le parecía demaeia-

do fuerte proponerle él que ee quedara por el jornal 

de diez peeetae, y aeí se lo dijo al encargado, que le 

dijo ser periente de Jordan y que este le dijo que co

mo eetaban loetrabaj oe tan malee que el ee lo diría, a 

lo que oonteet6 Joaquin que ei el por eu cuenta ee lo 

que ría decir que ee 10,dijera ;pero que el no le decía 

una palabra, pcr ei lQ tomaba a mal. Y dice que ahora y 

en lo euceeivo, lo que de el dependa corregir que pode

mos contar con que ee coDregirá, y que para que no ee· 

repitan eetoe caeoe de que ee quejan de trae~ado de 4 

loe delegadoe que hagmoe el favor de darle loe nombres 

de loe delegados. 

Alvarez le pregunta que cantidad de principiantes 

hay en lae obrae, conteetando lóaquin que tree:doe en 

Herma•illa y uno en la calle de · Goya.nAlvarez leé la 

lieta que ha traido la Com1e16n Geetora y eeta dice que 

hay cuatro, y Joaquin dice que a uno de ellos no le con

sideran como principiante, resultando una proporcion de 

34 .oficialee por 3 principiantes. 

se discuten untorc16n de detallee y coeas de impor

tancia relaetiva, en la que ee hacen acusaciones por 

una parte y ee Justifican por otra y se termina, des

pues de tree cuartee de hora de diecus16n, por re5ultar 

que no hay motivos de quejad$ la gravedad á importan

cia que se loe daba, oontra Joaquin sánchez , y a dlti-
-

ma hora el compañero Jordan acab6 por disculpar al com-

pañero Joaquin, para acusar a Lucio serrano. 

se diecute lo referente a lae denurPaa por infra~

cion de 1 descanso dominil!al, diciendo la repreeentac16ri 

de Albañilee que el domingo van a denunciar nuevamente 

ei vaLucio serrano a trabajar a la obra de Joaquin. 

Y ee retiran todoe. 

El campanero Alvarez dice que el h eacado la impre-
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eion de que no ha ocurrido nada anormal, y que lo uni

co que hay e5 que lae pae~onee han=& tomado carta de: na

turale~a contra Joaquin sánchez y que ee ha~en cargoe 

por deduccione 5 5fn que • ee hay podido provar que haya 

ni 5iquiera eA propo5ito de cauear mole3tiae. 

La Ejecutiva por un!nimidad esta de acuerdo ~on ee

- ta opinion. 

DE LA OBRA DE MARTINEZ CAMPOS. 

se p.reeenta el comp~ r o que tiene contratado el tra

~ajo de laobra de lacalle de Mar~~ne3 Campee, el cual 

trae el contrato que habiaofrecido traer, y laEjecuti va 

le ruega le deje y mande mamñaa por el, para eetudiarle 

la Ejecµtiva ea ta noche, A5Í lo hace y se rE$'.'t~ra. 

Al varez,una vez leido dice que e5t05 trabajo5 no 

loe puede hacer en laforma que los tiene contratadoe, 

pues lo Sociedad dice que 5e puede cojer trabajos ajue

tadoe directamente con el propietario. pero tendrán 

que eer las ganancias repartidae por igual entre lo e 

que tomen parte en laax ,ejecuticion delos trabajos. 

se acuerda citar a este compaiéro y al que tiene a~ 

juetada laescalera y decirle5 que .no pueden hac'er e etoe 

trabajoe en laforma que .oe tienen a~uetado=. 

se Pre3enta una repre5entaci6n de Ag~upaci6n femeni

na, a solicitar el 5alon para unas conferencias que . tie

nen organizadas, con el compañero ovejero. 

se las informa del acueedo que hay de no conceder 

el ealon para nadie. 

DE LA CJ,p A DE ULLASTRES. 

Muiño informa de la denuncia que se había encomen

dado a laGeetora se informara eobre loe trabajos que 

ea hanén al hotel de l~ca lle de Ayala 92, 

Recuero diceque la Gestora no ~a dicho que e~ iban 

Fontaneroe que lo~ pidieran lacartilla , y el compaiéro · 

Muiño,dice que el no loe ha ~icho nada y que por eeto 
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no hahecho laGestora. Recuero diceque le handi-

cho al compañero que fué retirado cuando fué cobrar , 

que la caea no despéd!a, al pereonal, puee habian eeta

do trabajando en la obra de lacalle de Bola y que la 

Federaci6n Ao loe había dicho nada. 

Kuiño dice que de~e de plantearee claro ei se l~va 

a boicotea~ o no , y ae! ee termia~rá con esta slt~

ción embarazoea. se ~prüeba eea ae!. 

Recuero psopone ee mande al peri6dico, una nota, 

y Muiño dice que ee mande jambien la de loe entarimado

res y electricietae. Se aprueb~. 

DE LA CUESTION DE _EU:tTARIMAQORES. 

Muiño informa de que ha estado aqui el comparero 

candido Fernández de 1asección de Entarimadores, y que 

hadi ctD que el no eetá conforme co .n acuerdo tomado por 

la sec~iói., que deepue:i de· hacerle pagar IOO p_reetae lue

go toman ~n acuerdo que no trabajen con loe,pa~ronoe 

Pujalte y Mieiego, y que el por diciplina ee retiró 

esperando a que el traaecureo da lea Junta que venía 

celebarndo la sección y que hán termiando ayer ee pu

diera reetificar e ete acuerdo, y que :iehanterminado ~ 

lad Junta y que ellos eehan quedado en lacalle y que 

ve I!aa a contar con laFederaciÓn , por qw ee encuen tra.n 

en la calle. Muiño d1ceque el hasacado laimpres1Ón d01/f# 

que parecía dispuesto ha que ei no se tomaba un a deter

minaci6n , :iollre este aPrUnto ~e irian atrabajar y de: la 

secci6n. 

La Ejecutiva se da por enterada y ee acuerda citar 

a la JuntaDirectiva d~ laSecai6n y tratar este asunto. 

ASUNTO DE LA.CALLE DE HERMOSILLA. 

Muiño dice\¡ue ha e)etado aqui el compañero Joeé Fer

nández, y que h~icho, que ha vieto el patrono de la 
' obra de- la C\8.,le de Hermoeilla, en eu caea, y que le 

ha <011u:1a.,<10 tai i preeió.n. que cualquier peem de alabñil 
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o ora e , y que 1 e haH di ch e de e pu e e de: t 1 tu be o e y red e e e 

que ee guer~ a eeperarle a aa ohra maftana a lae trae 

de la tarde, y que ·el ha venido a contar con la Ejecu

tiva. se · acuerda vaya maftana -a la ob~a el compañero 

Joeé Fernández. :Mu_ifto dice que que eete Mingeb le tie'f) 

ne el sr. Pfitz en ~u caea para que habra iapuerta 

y le eirva de teetaferro err lje obrae, y que eeto lo 

ha podido comprobar el comparero Joeé Fernández. 

COMPANIA MACHINBARRENA. 

Muiño dice que el sr. carnuda no ~,contee t ado a la 

entrevieta que con el tubo una comiei6n de esta Federa

ci6n, y dice que la compaii~a Machibarrena va ha hacer 

el cine de la Plaza de San Miguel, y otrae obrae, y~ 

que trabaja pon personal de Peone5 en General. 

Se acuerda vayan loe compaJmroe Pedroche . y: Muiño, 
, , 

< 

a ver al sr. carnuda. 
, . 
DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muifto inf_orma de\que hq'eetado en el Gob•ierno civil 

y que no ee ha presentado nimgun patrono de loe denun

ciados a · pagar, eino que ee hapreeentado el p i ntor~ 

hadicho que el ee comprometía a pagar el sábado todo, 

y qüe ha tenido una di~cueion con el patrono sr. Leco 

a1 exponer toda la serie de datoe que llevaba, pero qae 

hapaga~o y que le han dado de plazo para pagar la mitad 

hasta mafüana jueves, y el resto el eábado. De loe demae 

no a aparecido ninguno. 

Pedro sánchez dice que se le ponga un anuncio en 

el peri6dico al patrono pocero Maix1de. 

,Muifto da cuenta con eete motivo de loe a vueoe que 

ocueren en el Tribunal Industrial con loe comparero e 

que van hapre een-rar denunciae, y que habrá que tomar 

algun acuerdo con relación a esto. La Ejecutiva se dá 

por enterada. 

DE LA FA~BICA DE CAHlLLEJAS. 
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Muiño dice que de la informaci6n de la fabrica de 

Danillejae, que ha dado laGestora, )a mandado copia 

al Inspector Regional del Trabajo, para que giren una 

vista de inspeccion, por laaBcantidad de c~cos que* 

t~énen trabajando, el compañero Recuero dice que lo3 

d.e la calle de lae Hue.rtae eiguen igual ·y pide se deH 

nunicé tambien al Inspector, por infraccion de hora. 

Se aprueba. 

El compañeró aímenez, dice que no ~aga ninguna~ 

gestión lay'ederaciÓn ha-eta q:µe la Beccion no trafga 

una intormacion compl-eta por· ¡ 1~:arde:. 

se aprueba y se acuerda @3perar a eetoe datos. 

DE LA JrEDERACION PATRONAL ." 

Egido informa de ~a geeti6n de" esta n99he en la 

Federación Patronal, a la que habian citado para cele~ 

brar una entrevieta con el comité J el· señor Gamúe , 

contratieta de lae de las obrae del Pat~onalto de Bn

fermos, que ee construye en la calle de Santa ~ngracia 

y que por dificultadee hab idae con el carplnteroe de 

armar no ee ha~emn unae eec~lerae, y noe han dicho que 

la Weñora que preeide eete Jatronato, habia pedido c:P~e

cio a dos carpinteros que la han estado haciando unoe 

reformas en uno e muebles, de la mano de. obra de aes 

escaleras, y que estos , que estaban preeentee, pon 

el sr. Benet a cuya Agrupaci6n pertenecen, la han dado 

precio, mas barato, segun nos decía el señor camúe, que 

el carpinteros que hay en la obra que ha hecho el ree

to del trabajo, y que ademas eetos carpinteroe de taller 

por el hecho d~ trabajar la madera a la máquina, ee com

prometian a termianar ee~os trabajos -para el dÍá de san

José que es el día que ha dihho la señora que lo qui~

re terminado.son doe eecalera3 de 93 peldaños. y die~ 

que Aranzana, ha dado el precio mas caro j ~o se com

promete a terminarlo para eea fecha, por quetienen que 



' f~.: i75 
labrarlo a mano. A eeto ha~nterrumpido el eeñor Sa.n.z, 

del oomit~ de la Patronal,que laFederaci6n había he~ 

cho declara~ionee de aceptar la maquinaria, en el pro~ 

greeo de la~nduetria, a lo que ·1e c?nteeté que eeo lo 

practicabamoe. El eeñor camúe dijo que ei el carpinte

ro que h_alÍa en laobra ee compromet!e a h~cer eetoe trª

bajoe en lae miemae condiciones que eetoe señoree, que 

hab 1a mandado laPree.identa, que el aun le pagaría algo 

mae, y que eer!a ~l el preterido, 

El comparero Vallée dice que el ~izo constar que ee

toe trabajos eran de.' l~pompetencia de carp1nteroe de! 

armar, y que lejPreguntó al sr, cam~e que ei loe traba

jos que e~abian hecho allÍ,e1 habian eido ajuetadoe 

o poe adm1n1etración. El sr. Camde dijo que habian he

cho trabajos en una y otra forma. Hemoe quedado en que 

ei ee comprometía Aranzana en hacerlo en lae cond1c1onee 

que lo hacen loe otroe, lo hat1a ~l, y que noeotroe 

le coneultariamoe y ea lo comun1car1amoe,mañana miemo. 

se · acuerda citar al compaíero Aranzana, para mañana 

y plantearle eeta cueetión, y con la contestación que 

dé mandarla a la Patrohal~ 
========== 

Egido dá cuenta de que el sr. Eep1noea loe na 

entregado un proyecto de Baeee que han acordado loe 

patronoe Betucadoree preeentar a la sociedad federada, 

denunciando lae qui venian rigiendo haeta ahora. Dice 

que haH dado cuenta de ellae a la Directiva de Eetuca

dore-e, y" loe h8'Pedido una copia de laa que venian ri

giendo ha~ta ahora, y~loe ha dicho que eacaremoe copia 

y ee loe mandarán _para\que ~ae eetudien. 

El compañero Muiño dice que hay que tomar eeto 

con todo el interés que merece, pue~ ello ee ~n einto

ma de la Patronal para ir a la rebaja deloe j~rnalee. 

se acuerda dejarlas para a~~a eee1Ón, y eetudiar4: 

lae mae detenidamente. 
DE LA GESTION nE VICALVARO. 
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Vallée da cuenta de la la Geat1Ón que en unión 

del compaiero Pedroche y otro com~añero de la seccion 

de carpinteros de armar, pues ayer ee preeentaron en 

la obra doe compaieroe dªr loe que eetan trabajando en 

lae obras qte la Casa Monnoyer eeta rea11-zando en laa 

tim.mediacionea de Vicalvaro y le dijeron que la crasa ae 

ae-negalia a: abonarlee lae 2,50 peeetae de ealida que !6 

tiene reconocidae en loe contratoe con loe patronoe la 

sociedad ae carpinteroe. Loe dijo que volvieran al tra~ 

bajo, puee elloe 1r1an hoy y verian ai ae podía arreglar. 

Han estado con el encargado de lae obras ;y este loa 

ha dicho que la caea no pagaba eetoa jornalea, y que 

tenian que verse con el sr. Berardini, lo que han hecho 

y que loe hÍdicho lo mismo; conviniendo por Último que 

pagaba a lae trae cuadrallaa- que hB¡y a11! la salida de 

2,50 peeetaa sobre loa jornalee de basea, pero que a 

lae que tueran auceaivamente, no loa pag~oa mas que loa 

jornales y unapeaeta para loa JV1ajea. 

Muiño pregunta a1 tiene firmadas estae Basee y di

ce el comparero Vallés que eí. Dice que ee puede·n llevar 

al Gobierno C1~11. se acuerda. no aceptar l a rebaja de 

Baaea que esto supone, 

Pedroche dice que despuea de esta gestión tenía que 

hacer el com-pañrro va11ée otra en Tatuan, en l8m."\Bl le 

ÓDonnell 96, que hay unoe albañilea que están ~ac1endo 

el trabjao de carpinteroamde armar. Los ha contestado 

el albañ~l qte eetoa 10 hace el, que ee · asoicado con 

doe hijos que no lo aon, y que hace todos trabajoe de 

carpintero con elloe,, d'8 albañil de cérragero ect, ect. 

y que ai .no ee lo deja hacer la Soc1ed.ad. que cte ,. d.ará 

de baja, pero que él 10 hace. se acuerda hacer otra g es

t1on y ai no hace caao se acuerda mandarlo a la Secci

ón de Albañilee, para que le juzgue 18fonducta. 

Despues han hecho otra en lacal le ,de san Raimundo, 

en 1a que ee nabia denu..neiado qne loe albañiles haclan 
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- trabajos de rP- rpinteroe de armar, y que lo que :na pa-

-eado es que los . carpinteros que han ·e~tado trabajando 

- allí, han dejad9 sin arriostrar unos tr~bajos y que los 

puesto unas riostras los albañilee hasta que fueran 

aquellos. -

DE LOS POCEROS. 

El comparero Pedroc sá;nc:nez dice que la Federación 

·debía de intervenir en la cuesti6n de los asfisiados 

de la carretera de1 Ge~era l Ricardos , en los pozos 

que se astan :naciendo en dicha calle, y propone que 

se haga una investigación, por la Federa ción. Muiño le 

dice que debe de hacerla 1fsección, que es la que debe 

de conocer estas dtficultadee mejor y de s puee informar 

a la Ejecutiva de lo que haya hecho. sánchez dice que 

la sección no la ,vi ha hacer, y dice que _~ los qae pa

sa esto no son poceros de la sociedad, pues en. esta 

hace mucho tiempo quem no ocurre nada de todo esto, y 

que est>s son gente que no conoce · el of.icio y que v:a a 

ocu~rir nmcho de esto ahora que tien que pinchar muchos 

pcozos negros para que vieratan a la alcantarilla gene

ral que astan haciendo en todos estoe barrios, y que 

convendría interviniera la Federación. 

se acuerds hacer est~ investigación. 

Y no habiendo maa asuntos de que tratar se lebanta 

la ses i ón a las doce de la noche,de lo que como secreta

rio de actas certifico. 

El Presidente. El secretario de actas • 

\ 
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ACTA DE LA REUNIOB CELEBRADA POR LA COMISION EJE-

CUT 
CUTIVA DE LA FEDERACOON LOCAL DELA INDUSTRIA DqLA EDI-

FICACION DE MADRa:D EL DIA Ij DE FEBRERO DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre ~1a eem16n el compare ro G!menez, por a~sencia 

del comparero Alvarez, a lae eiete y cu~o de la tarde

con aei.etencia de loe compazeroe Mu1ño, Pedroche, Vallé e, 

Recuero y Eg1:edo, que actúa de: secretar 19 de actas. 

Diego Fernández, dieculpado por eetar enfermo. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La com1eion Geetora da caenta delae denuncias p 

preeentadae en lae eiguientee obrae: Una en la calle 

de Antonio LÓpez I, que heyun cantero q.e ha eeaad.o :t: 

trabajando a eu oficio y que ahora se ha quedado de 

pe6n suelto hasta que encuentre asu oficio, y qae loe 

doe gua~d.as que nay en 11obra, tampoco son aeociadoe~ 

La Gestora dice que loe ha contestado en encargado 

que se asociaran o que loe despedirá.otra en la calle 

del Pinar, Reeidencia de :m:etudiantee, del patrono sr. 

Yunyent, que loe albañilee eetan haciendo el trabajo 

d.e pocería y el de loe carpinteros de armar.La Ge5to

ra dice que el patrono loe nadicho que hab1a mandado -· 

hacer esto a loe albanilee por que no tenía otro tra

bajo donde. emplearles, pero que despediría albañilee 

y que llevaría poceros, y que con reiacion a loe car

ptnteroe de armar, q.e ya a llevad-o personal de este 

oficio. Eeta denuncia la p.~~dado tambien la Seccion 

ae carpinteroe de armar. Otra en la obra de lacaile. 

de Alfoneo XII , del patrono sr. Brillas, en la que 

denuncian CilB parte _de el personal del que trabaja en 

la obra, tienen ajustados loe tabicadoe, guarnecidoe 

y blanqueoe, y que el reeto del personal está trabajan 

do en la azotea, y que cuan~o llueve loe ha~en perder 

en:e vez de mandadrloe a guarnecer con los otroe.El ~n-
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' ca~gado ha,1di-cho a la Ge5tora que no e5 cierto que 5e 

hayan dado trabajos a-ouetadoe, a nadie, pero paraquitar 

-~uepicacia~ pondrá a d05 cuadrilla5 de la5 que 0&1tan 

arrriba- con la5 otrae. Q,ue lo que e51 cierto e5 que 59 

lQ5 han pedido.otra en la caea de Maternidad, calle de 

- Ó"Donnell, que hay un albañil,un barbero, y· un metalur

gico y µn electrici5ta, que eetan haciendo un pieo de 

portland, y que no eon ae~ciadoe. La Gestora dice que 

no tienen que ver con el -patrono albañil ·que trabaja 

allí y que eon portland;5tae que lo tienen contratado 

directamente. 

se aprueban la5 Ge5tione5 y ee retira la ComiBi

on Ge:stora • . 
ACTAS. 

Se da lectura de lae actae de loe diae II y I3, 

dal corriente , eiendo aprobadae. 

SOBRE DENUNCIAS. 

Muiño dice que una de lae denunciae que h~t-ra

mi tado la Gestora, en la calle de Sagaeta y que h~n di-
-cho que ioe han recibido de mala forma y que loe ha 

Qicho que no üenía- nada que hacer en lo que eele recla

maba. Pedroche dice que en otra oc~on que hubo qlB mr 

que .loe recibio a él y. a Luie Diez muy bien. se acuerda 

pedirle u~,entrevü5ta. 

Otra en la calle de vargae , que han recibido a 

un peón para ir a trabajar hoy y que no le ha}"ecibieo. 

La Ge~tora dice que ee que rué a · pedir trabajo al patro-
-no parair con un ocricial, ein contar con este, y cuando-

rué a vuecarle no quiso ir con el a trabajar , por ha

berle de5pedi0o anteriormente, y que luego le ha ido

a pedir trabajo ofrecie11doee por cinco pe5etae .• Se 

acuerda mandarlo a Albañilee par,que le llamen la a-

tencion. 

Otra de laReeidenc1a d& Eetud1antex , en la que 

dice e.J; c.ompaiero V.allé5 , que l.a Seccion no ee canfor-
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le dice que lo trate la secci6_n y que acuerden lo que-

c.rean conveni.ante, y que informen a laEjecutiva ,para

que eeta gestiome con la secci6n, lo que se precieo. 

otra la de la obra del patrono Brillae, ~ ee l~fi

gura que loe de~ta~o~ loetienen todoe, y ee acuerda man

darlo a Albañilee para que loe iuzgue la conducaa. 

Otra denuncia en~ calle de Ercilla, que no eetan 

loe andamioe en condicione~. se acuerda mandar la de

mncia al Inepector del Trabajo. 

DE LA OBRA D~-LA CALLE DE MARTINEZ CAMPOS. 

se preeenta el de:legado de lay;>bra de, la cal le de 

Martinez campoe, con el compañero Moralee , que ea el 

que tiene ajuetai.13. la escalera, y el comparero Alvarez 

le da cuenta del acuerdo de Albañilee, que eonsiete 

en que lae gananciae ééi loe trabaj oe que se hagan tie

nen que repartiree entre loe que tomen parte en el• 

trabajo. 

El compañero Morale~ dice que el eetá conforme con . 
dar a eu pe6n parte de lae ganancias del trabaj-0, que 

ee el unico{\ñe puede tener derecho; per~o eetá confor-
, 

me con repartir por mitad, y ee le dice que esta Alba-
, . 

ñilee reunidoe y que cuenten con- elloe. se ~etiran. 

DE LA SECCION DWEBTPmMADORES. 

se pre~enta la~unta Di_rectiva de la 5e-iecion de En

tarimadoree , c~ah por la comiei6n Ejecutiva, re~pec

to de, la queua de loe compareroe candido Fernández, y Ba

ñaree. El compare roe o!menez, loe dá cuenta_ de,1 objeto 

d~ la c i t acion, diciendol~e que han venido areclamar 

a iaiederaci6n loe compareroe mtes mencionadoe, y que 

loe llamamoe para ver e1 sepuede corregir eeto. 

Pedro Blanco , dbe que en nombre de la . Directiva 

podian dieculparee, eobre interv~nir en eeta cuesti6n; 

pero no qt1 eren obrar a e ! y e e tan d i e pu e e, to e • a 11 e va r 

eete a&urtt~ .1 la. :Ul'l.ta General~ 



. 181 
Pedroche loe pregunta que nos ~aren cual fu~ el 

acuerdo. Dicen que un año sin trabajar con_ eetoe patro

no-e y no trab aJar mientra e haya parado e • y que Ei lo e e e

tan ~imitidoe por no aceptar eete acuerdo , como Junta 

Dire.cjiva. 

Muiño loe informa a.e, toda i a\ram1 tación halid~ 

con motivo de e~te aeunt o • La Junta Directiva ee d~por 

enterada y dice van tomarealon para celebrar Junta GeneP:.:. 

ral, para que ee reeuelva su e1t~ac16n como Junta Di

rectiva y planterá~ eeta cueetion que loe expone la com1:-z 

31on Ej~cutiva. Pedrohhe propone que ee vea a loe patro

nee y ee loe _d1ga que ee va a tratar nuevamente. Se aprue 

ba y ee retiran. 

DE LA CALLE DE MARTINEZ CAMPOS •. 

se preeenta el compazero Romero Labra, que tiene ajue

ta.óo e 1, trabajo de la obra dela calle de Martinez Campo e 

y el comparar~ Alvarez leinforma del acuerdo que sobre 

ajuetee tiene tomado la Seccion de Albañilee, que coneieti) 

- te,· en que se repartan la:!! ganancias que queden al termie& 

narel trabajo, deepuee de repartirse loe jornalee. 

Muiño dice qu~ por cauea de haber c~gido eetoe 

ajuetee ee van a de~pedir óuadrillae de la obra: El 

compañero• Romero, dice que iban a deapedir a todo el 

personal y que iban a darlo ajustado a un patrono que 

lo cGgiera , y qi.e en eetas cond1c1one5 d16 el preeio y 

se ~ued6 con e~loe, pero que no e~tá conforme con repar

tir lae gananc1ae • La Ejecut ~a le dice que nosotro~ 

no podemoe discutir el acuerdo por no estar autoriza

dosparaello, eino que ao unico que noe correeponde eepone 

le en pract1ca, pero que la seccion de Ambañilee está 

reuni da eeta noche y que con ella puede tratar de este 

aeunto eino eetá conforme. 

Dice Romero que el cueando se quedó co n eete traba-

jo vino a consultar con la seccion y que el compárero 

secretar ,io de• }..1bañ1iee ie ~1 ,,e que e1 que 0 .k>dÍa contra-



i82 
en laforma que lo hahech·o ,pero que no ee le <a'.1j o queteníaque 

r -iepart1r l&">ct gananciae, que ei ee le hubiera dicho ~J\eegura

mente que no hubiera dado preciq en lae condicionee quelo ha 

hecho, y que ee alegrab4que hubiera que tratar aqu! eeta cueetión 

puee en la seccion ee dis:!"0:2.ten lae coeae con pasion y 
' no pueden diecutir como con la Federaci6n. 

se le dice q~noeotros no podemoe hacer ninguna 

enmienda al acuerdo, eino que ·10 que pedemoe hacer ee 

q-ue baje un compañero con e 1 a la Seccion de Al bañ 1 lel!I 

- y que allí exponga lo que tenga que alegar contta e{acuerdo. 

Ae! lo hace~ baja con el ei compañero Pedroche. 

~OMPANERO FABRA RIVAS. 

Muiño da cuenta de una conversación tentaa c9n 

el compaíero . Fabra Rivae , el cual le ha dicho que 
-hay que mover la cueeti6n de la cr1e1e de trabajo Jn · 

1am edificación y loe problemae que 5e planteraon en 

la comfer encia o.e la Edificación celebrada en el mae 

de Junio, y que ha propoeito de esto el tiene la idea 

de celebrar interva•e , y que el se ha ofrecido a ayu

yarle • La Ejecutiva ee da por enterada. 

DEL COMPANERO JOSt FERNANDEZ. 
, 

Muiño informa de que el comparero 1.9eé Fernández, 

ha entregado el dictamen que el .a hecho de loe dat'O.l!I 

que recog 1-Ó en lae o-bral!I del: $'a trono Benito de castro 

juntamente con una copia de una planta de una de lae 

obras, pero qu'e no con~endrá .darlo a conocer haeta q.ue 

no den el eu~o loe arquitectos • Aeí ee acuerda, y que 

el compaiero Fernández, cobre lo que cr~ por eu trabajo_. 

DE GAS Y ELECTRICIDAD. 

Muiño dice que la sociedad de Gae y Electr1c1dadf 

no hacmteetado a la carta que se loe ha.dirigido pidien

lee las baeee que haoia frima do la oaea Dufán, patrono 

electricista. 

DELA CASA ULLASTRES. 

se tratta ~e~a weei~on ~e~ patcrono fontanero sr. 
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Ullastree , ynee acuerda , a propueeta del compañero 

Recuero~hacer un ·euelto en el periódico, para que ee ente 

ren loe compañeroe de la Seccion. 

11 Muirlo propone tambien maniar o·tra vez la lieta de 

loe traidores de Madrid-Parie de lae otrae Secciaee. 

A S U N T O B VARIOS. 

Muiño informa de que na estado aquí el delegado 

de la obra de Sagaseta y Montero, y qi.ele hadicho que 

ee informe de la denuncia que noe n9Fecho la sociedad 

de Aeerradoree Mecánicoe. 

Tambien ha mandado a la Seccion de Añbañilee el 

informe y lieta de la geetion de Madrid-1'.arie. 

se acuerda com~nicarloe a la Seccion d~ Albañilee 

el acuerdo por eecrito , de .la cueetión de 1~ de la 

calle de Martinez campoe. 

se acuerda mandar una carta a laFederación Patro

nal , en laq¡.e ee ioe de la conteetación de lo convenido 

con la seccion de carpinteroe de armar y el carpinteroe 

de lae obrae del Patronato de Enfermos. 

se acuerda mandar al periódico anuncioe gra~uitoe 
. 

de loe patronoe que ee ~an llevando al Gobierno Civil. 

Se ácuerda hacer la advertencia del camb.io de ho

ra para el -mee de abril. 

El compañero Alvarez dice que le ~8f,reguntado 

el compañero Luis Fernández, si iba la F~deración a 
, 

-publicar un euelto eobre la tirada del Folleto que 

ha editado la Federación. se acuerda eea la Federación. 
' . 

Muiño dice que ha hecho copiae de lae Baeee de 

lo~patronoe E~ucadoree, paraque lae eetudie • la Eje

cutiva. 

DE LA CALLE DE HERMOSILLA. 

M:uiño dice que el patrono sr. Mingo, tiene mareado 

al compañero José Fernández, haciendo le ·ir aeu cae a 

y a la obra, y que na)!acado la impre~ion de que tie

ne el prop0e.1t·o de llechar.aoe la. gente encima , por 
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que h~oido decir que loe hal::1.an dicho el patrono que 

loe deepedÍa por que ee lo hatia dicho larrganinzac1~ 

6n. se acuerda ver mañana al sr. Pii tz, exponerle ·l1gue,~tion. 

DEL CERRO NEGRO. 

Mu.iño informa de que haeetado hoy en el Goo1erno 
. 

civil a donde e ~tab~moe citadoe con mot.ivo de la~enun-

cia contra el patrono sr. cantó, habiendo dicho este 

que él nlb ee el contratieta de aquelloe· trabajoe , ei 

n6 que ee el sr. Pañomeque • 

DEL -SENOR MILLA. 

Muiño dice que el sr. Milla n~ entregado el in

forme que ee ie había pe~ido , ~obre lae Induetraas 

Agotadoras. Da lectura de é!, el comparero Muiño, y ee 

acuerda que como !e ha de publicar en el peTiÓdico, 

que en !~imprenta hagan dos copia~ en papel cuché, pa~ 

raarchivar una y otrapara mandatla al Inetituto Naci6nal 

de Pre"V!ision. 

DEL AYUNTAMIENTO. 

Muiño da cuenta de una carta que hamandado ama 

Federaci6n el Sr, Ruano, secretario del Eecelentisimo 

Ayuntamiento de Madrid, pidiendo unos J'elletoe , para 

repartir uno a cada coneejal, pues ~ce tienen el pro-· 

poeito de que ee ocuoe el Ayuntamiento de loe problemae~ue -

en el ee plantean. se acuerda mandar un centenar. 

DE FRªNCIBCO G. JORDAK • 

. Muiño informa a la comieion Ejeeutiva del inciden

te habido con el compaíilro Jordan, de la Directiva de 
. 

Albañilee y el compazero Egido, por venir J_ordan comen-

tando en contra de laEjecutiva , por el acuerdo de no 

querer esta hacerse cargo de la denuncia que el preeen~ 

t6 contra Joaquin sánchez, y h,dich~ que en 1ae obras 

donde trabaje no denunciará nada de loe oficios que ten

gan representación en la Ejecutiva. Yodo e~to ee debido 

a la cueetion de la denuncia que hizo el delegado de 

lae obras donde está trabajando en la Residencia de 
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DEL SR. ARGOTE. 

Muiño dice que r ha venido el Sr. Argot e y que 

le ha recomendado que haber ei ee pone termino a lo 

de la calle de Almanea donde hay tree compañ,ro, que 

eetan presentandoae doe vecee al mee , y ha dicho ~ue 

el procurará que no tengan que molestarse en presentar

Be mae, y qt.e el aeunto e~tá en la Audiencia y que el 

creé que irá a sobreeeimiento o quedará en Juicio de 

faltae. 

Infarma tambien de lo del consultorio y dice que 

han quedado en que ·preBentarán unas :Sasee en . lae que 

eolo ee comprometeÉá 1a · Federación a recomendar al que 

quiera ir a con,ultar con elloB , de loe que t~ngan 

litigios en el Tribunal Industriai. 

DEL ORDEN DEL DfA. 

Muiño da)ectura del Ordén del dÍa, y Be acuerda 

repartiree el trabajo, entre loe c9mpañeroe de la)Ejecu

tiva. 

DE NICOLA8 ESTEBAN. 

Muiño di ce que hay qu. e tra:tar de la cue et ion que · 

ha dicho la com1sion Gestora • se acuerda que la Geeto~ 

ra concrete la denuncia y qu e .• ee ·mande a la Seccion. 

El compañero Recuero dice que es conveniante que Be 

mande pr0nt~ y que unido a otras coeas que tiene la 

secclón, le juzgaran la conducta en la Junta General 

aY ra . vi ata da .. esto$ ·a.atoe • XXX · Se a cuerda en mandar 

not~para\1a Juntae. (G!menez dice qae los Entarimadores 

han tomado e~ Balon para el día 27.) 

DE LA COMISION GESTORA. 

El compañero Pedroche dice que le han dicho que la 

Geatora ha dicho quien h~ia presentado la d~nunc1a de 

la casa del patrono eletr1cista sr. It~rzaeta. se acuer

da preguntar a la Gestora. 
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DE LA OBRA DE LA CALLE' MAYOR 6. 

Muiño dice que ee ha planteado,como han oido loe 

compañeros de la Ej e·cu ti va, y que habrá que tomar un 

acuerdo para reeolver esta cueetión. va11,s dLce que 

el trabajo que queda ee de dos o tree eemanas, y que 

el calzado está en malas condiciones , pero que toda• 

via se puede aprobechar, aunque todp esto ee el resul

tado de loe muahoe abusos que se han cometido. 

Se acuerda decirles que en virtud del poco tiempo 

que queda , que Be ar~eglen como puedan. 

&&&&&&&&&&fic&&&&&&&& 

Vallés dice que tiene entendido que van a despedir 

a loe carpinteros de Vicalvaro. se trata de no intervenir 

hasta qU' Be eepa con seguridad ei loe deepiden o no. 

Muiño propone que se gestione mañana con 1a·Empreea pa

ra darla la conteetac16n de lo que propua1eron· en la 

entrevista del otro día, y aprovechar esta ocaaion 

para exponer lo del despido de eetoe compaíeroe. 

se hacen aclracionee y ee a~rueba lo propuesto 

d.e Muiño. 

DEL PERSONAL DE SECRETAR!A. 

En virtud de que ee plantea a la comisión Ejec•

tiva de falta ~e pe~eonal en la Secreta~,~, propone 

que se aumente e5te con caracter retrib·uido. 

se discute so ore si :!e toma en ·coni, ideración 

eeta,propuesta, y ee acuerda tomarla en coneideraci6n 

par~e etudiarla. 

DENUNCIA. 

El compañero Recuero dice que tienen un comparercf// 

que ~~~lama Alvaro Vela, que le tienen dado ingreao 

con la cuota de roo pesetas y que no paga, y pide vaya 

la comieion Geetora y le invite a que venga. se aprue-

ba que vaya la Geetora. 

PREGUNTAS. 

El compii.sero ilvarez pr~u,1¡rt-a sjp se ~be para queh -~---
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ha eido llamada la Comi!ion Gee to ra a Albañilee • Mui-

-
ño le dice . que eegun le):ian g.fcho a él, ha e ido para 

aclarar delante de 101 individuoe lo de loe deetaJos 

de · 1a calle del Pilar y loe de . Puerta Bonita (Caraban

chel Bajo). 

Pregunta ta~bien el compañero Alvarez, que hay de 

lo de loe Eecultoresb Decoradoree. Muiño le_ dice que 

no se h8\Podido hacer nada por carecer 1de tiempo para 

ello. 

El compañero Recuero informa de que en el taller 

en que trabaja hay un individuo que ha eido un maleo

cio eiempre y que ·fué el que ha dicho en otra reunion 

que diÓ l~gar en la obra de la calle de Mayor a un inci

den te por no de J ar guardar la , ropa a lo e compañero e en 

el cuer to que _el tenía, por -que en loe otro e ee loa po

nía chorreando de agua, y que ahora le han eubido el 

Jornal en l~Oasa a I4 pesetas y que han avisado al en

cargado que había para deepedirle y que eeguramente 

que ee qU:et'tará aquel, y que el iba a dar el avieo eete 

eábado para marcharme la eemana que viene y que no lo 

ha hecho esperando a ver en que queda eeta cuestion, 

pues el personal no quería eetar con el en la obra co

mo encargado y ahora como encargado de la caaa dice que 

estan ditp:ieetos a marcharse todoe y que el loe eetá con

teniendo, paTa que no ~e vayan. 

La Ejecutiva ee dá por enterada y ee le dice ql com

pañero Recuero que .procure contenerlos y que $1 ee plan

tea esta cueeti6n que lo denuncien en la Ejecutiva y 

que esta intervendrá ei ee necesario. El compriaero Recue

ro acepta e5te acuerdo de la EjecutiVia. 

Y no habiendo mae aeuntoe de que tratar !Q lebanta 

la eeeion a lae doce de la noche,de lo que como Sacre-

tar io certif1.co. 
V0 B0 • 

E-1 Presid•nte. . . 

DE LA 

1A DB LA mm 
ºf 



.ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE- LA INDU6TRIA DELA EDI-

FICACION D:m- MADRID EL D!A 

VEINT IWUATRO. 

. ,. 
I8 DE FEB,RERO DEMIL NOVECIENTOS 

Abre la se ~ion el comp:ñro Alvarez a las siete y 

cuarto d;.a noche con a!ietencia de loe compareroe Mui

ñ~, Pedroche, Pedro sánchez, Diego Fernández, Recuero, 

G!menez ;va11és y Egida; que ·act·~a de secretario de. ac

tas. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La comision Gestora da 'cuenta de ,las gestiones 

realizadas en las siguientes obras: Una en la calle 

de Ercilla, de~ patrono sr. Requena, en la qu~ en 

los andamios no hay pasamanos y el personal ~o es a

sociado.La Gestora dice que el personal es asociado, 

y son unos I2 o I4, y an.n quedado en no~~rar d~legado 

y que el patrono vive en la cal~e de Salitre, 22 y 

24, y se llama Eustaquio L6pez. No estan inscriptos 

en el Retiro Obrero. Otra de la seccion de Embaldo

sadores, en la que de , uncian que en la Sucursal de 
' la Dasa de socorro de Palacio, en el Puente de Sego-

via , y dicen que los albañiles estan colocando las 

albardillas y los viertegguas , y piden que se gestio

ne que no sigan, pues por e--sta causa estan parados 

dos comp~ros que estabn a11! trabajando. La Gestora 

dice que lo qte estan haciendo es que segun bajan la 

facl).ada los albañiles van haciendo los vierte ag.uas 

de cuatro o cinco huecos. otra en las fallares Pa-, 
leacia, en Vista Alegre, que no hay delegado y que 

los albañiles colocan solado. La Gestora dice qua no 

halÍa nadie trabajando y qu e)los trabajos es tan parados •. 

otra, que 1~ compañia Rivera , en las obras que ha~e 

~n la calle de la cruzada,numero 4, quiere_n abligar 

a los albañiles a sola.r tres habitacioneS,1. La Ges:to

ra dice que no hay, que soia~ n~da mas que una cocina 
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~ y que las demas habitaciones van entarimadas y que 

llamarán a una cuadrilla de embaldosadores. Otra en la 

subida del Cementerio de Santa Mar!a, que hay un peón 

g~e 1~0 quiere asociarse y que hoy ha ido undcomisión 

de Peones en Aeneral y ha amenazado al delegado. La 

Gestora dice· que le despedirá. otra en la calle de La 

Lealtad I6, del patro·no. secundino . zuazo, que trabajan· 

horas e~traordinarias en la obra los,peones. La Ge·sto

ra dice que solo se quedó un peón sacando un poco de 

azulejo, q.e ten!a almacenado en un cuarto, y los acaron 

para dar· tajo a un oo mparero em15aldosador. Otra en la ca;t 

lle de) las Tres cnuces, (Iglesia) que hay un tontaner_o 

.que no es asociado. La Gestoraodice que vendrá a asoci

arse. Otra de; la Se ccion de. Electricistas, ·qw en el Ci

ned d~ Pardiñas, estan trabajando dos electricistas de 

Gás y Electricidad. La Gestora dice ~ue vendrán a aso

-ciarse. 

Se aprueban las ge~tiones y se retira laComisiÓn 

Gestora. 

DE MADRID-PAR! S. 

Se trata la cuestion de los electricistas de Maé 
' 

drid-Par!s, y dice el comparero Pedroche que lo va a tra-, 

tar la sección y que tienen que discutir el ingreso 

de. estos compamros en la seccion. se aprueba. 
l . DEL COMPANERO CUERVO. 
Muiño dice que el compañero cuervo, no se 

I 
hyresentado hoy ni ha mandado recado • Se acuerda 

que el compañero Tesorero inform~. de las faltas que 

na tenido el comparero cuervo. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño informa de la entrevista con el patrono sr. 

PaAomeque el que ha promovido un incidente por qw le ha

cian es~erar y que se h,.etirado, sin esperar la so

lucion de lo que acordaran,· y que le d1Ljeron que se 

atubiera a lo que se resolviera. Del pocero dice que 

se :na prede.n:t:a4o ,.p.ero qw .o.o .b..apagad o y que le han 
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dado un plaz.o ha<.lta el sábado, despues de preg\lntarlos 

al compaiero Muiño y Pedro sánchez, para · que pague ·o 
. 

que de lo contrario le meterán en la carcel. Se aprue-

ba. 

DEL PAiRONO CERNUDA. 

Muiño informa de que han e atado e·1 compañero 

Pedro sánchez, y él, con el patrono sr. cernuda, y que 

este le ha dicho que no está dfispuesto a perder est_a 

obra como le ocurri6 con la de Madriá-París y que es.ta 

Compañia tiene contra~os con los obreros, vulnerando 

la jornada y que esto debe de tomrse coh toda voluntad 

que se puede poner en un principio que ~ulnera la jorna

da de 8 horas. Se acuerda dej~r este asunto par;tratar

lo el mierciles, 

DEL PROBLEMA DE LA EDIFICACION. 

MU.iñm informa de una interviw tenida por un redac-

tor de ~l Sol, con ~l presidente de~a Federaci6n Patro-

nal, en a~ue realmente no propone nada de particular, 

sino qµ.e se nombre una comision, para estudiar este pro

blema. Muiño dice que esto es consecuencia de una conversaci

on que ha tenido con el compari ero ·Fabra, en la que 

le dijo que iba ha hacer esto. Dice que le recomendó 

que leyeramos E¡ Diluvio, donde se preocupan de nue<tlt 

tro Folle~o, el compartero Avalos, a quien se le mandaron 

algunos e¡emplares. La EJ:,ecutiva se d,or ·enterada. 

Tambien dice Muiño que le ha dicho el compañero 

Fabra que en El Libe:;i;:ral se estan tratando las cuestio.

nes de~a edificaci6n mJy bient y dice que podriamos sus

cribi:rmos por un trimestre t para var como se portaba. 

E~ compaiiero Recuero dice que tendremos que informarnos 

si tiene litigio todavía con el Arte de !mprimir. ée a

cuerda hacerlo as!, y si no hay litigio, suscribirnos. 

DE LA Ck;A MONNOYER. 

Pedroche dá cuenta de la entrevista tenida con el 
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sr. Berardini, representante d& la casa Monnoyer, en 

compaña de E~i~o, a quien se le expuso lo que se ha~ 

b:Ía a cardado sobre no acceder a '~ rebaja de l impor

te detas salidas a Vicalvaro de carpinteros de armar. 

A, lo que nos contestó que ; tenian un presupuesto m~y 

bajo y que se\nabian informaddo del sr. Troitiño, que 

le hab ian tenido ellos de encartado y que los hab ia di -

cho . que los jornales de los carpinteros de por allí 

podían ser de diez pesetas, as! como se informaron de 

los jornales del _peonaje, y que con arreglo a esto habian 

dado precio parab ha hacer 1a\¡>arte de obra que estan 

haciendo, y que no consiste mas que en 18\Parte de ci

mentEJación , y que para hacer esto, que i b~en zanja ycon e 

cuatro tablas no eran necesarios carpinteros especia~ 

lizados, y que como no ñódi~ pagar los jornales que 
1 

se los pedía que habian resuelto despedir las cuadri~~ 

llas de carpinteros que habia trabajando, pagandole s 

hasta hoy .lo~~idieran. Nosotros le e.entestamos que 

en ese e.aso nosotros, como no pod;amos hacer dejación 

de una mejora que estaba reconocida en bases firmadas, 

nos variamos en la necesidad de hacer lo que nos fuera 

posible para que no fueran allí carpinteros. 

Se aprueba 11gest1ón·, y el compamro Alvarez pregunt 

ta al com~añero ~a11és que cri~erio tiene la'feccioh 

sobre este asunto . • Vallés dice que la s~cci~n no n~omaé 

do ninguno, en la inteligencia de que debe de ser la . 
Federación la que debe de darles criterio a ellos a 

seguir • 

G!menez dice que el creé que ~isido una torpe

za no haber aceptado lo que propuso la Casa, ~biendo 

que los peones Jienen encofradores y qaa iban a ir tra

bajar. Vallés niega que haya encofradores ynse discutte 

sobre este extremo y lo dicho por G!menez. 

Egido dice que su criterio en . ªste caso es de 

q~e ao se pQede 4e~la~a~ niguna huelga por @e creé 
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que no podriamos· sacar actualmente segun las circunstancias, 

mas que. perjuicios para j.~organizacióm, 

se pide por los compáieros Alvarez y Mutño , que lá.Seccion dé 

criterio .va11és dice que la seccion no tiene criterio 

y que mla casa a tal tado y que conviene que esto no s~dej e 

de la mano. 

se acuerda llevar este asunto al Gobierno civil. Sefombra 

para esta gesti6n al compañero va11és y a Muiño , y que vean antes 

al encargado de la obra de Vicalvaro y ~e wpues con lo 

que los diga vean si se lleva al Bobienno civil. 

se suspende la s _es ion ~ raasi tir al Comité ·Central 

la Ejecutiva, a las nueve de la noche , de io que comos 

Secretario certifico. 

Vº 
,}:)._,:,-------
-:·í' FEOfüCIÓR LllCM. DEOllREROS .___, 

DE L A 

El Presidente • de 

.&UTA DE LA R~VNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECU

TIVA DE LA_ FEDERACION LOCALruDE LA INDUSTRIA DE LA EDIFI

CACIÓN DE MADRID, EL DIA 20 DE FEBRERO DE MIL NOVECIEN~ 

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la eeeion el compañero Alvarez a lae ocho meff 

nos cuarto de la noche con aei3tencia de loe compañeroe 
. 

Muiño,Pedroche , Vall~3, Recuero, Diego Fernández,Ped~o 

sanchez y Egida, que actúe de secretario de actae. 

COMISION GESTORA. 
,.,_ 

La comieion Geetora informa de lae denunciae trami-

tadae en lae eiguientee obras: un~en la~lle de la Prin- ' 
.., 

ceea del patrono Aleu, a euependido al denunciante y -

creé que es debido a que denunció a loe deetajoB,. La 

Geetora dice que el patrom.o 103 hamanifeetado_ que ha 

de5pedido a 53 compañeroe y que con eetoe deepidmo .. 
a Vicente ijart1nez.Q~ra contra el miemu patrono , en la 
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que dice que han despedido a Manuel Solaree , que lle-

vaba r4· eemanae en el Te~tro Alcazar, y que le han Q 

deepedido, por eeñalar a loe deBtajietae.La Gextora 

d.1.ce que vaya mañana a ver o a 1 patrono . otra en la ca

lle · de Ap6daca 7 en la que no rla dejQto trabajar al 

per::rnnal tenie ndo agua~ coj ida:s y teniendo que hacer 

cercoB _ y tabi~ado:s.La Geetora dice que loe ha d icho 

el patrono que el ho trabajar el lune~ ee debido a 

que e 1 m1emo pereonal. no pueo de acuerdo. otra con 

acuerdo de la Ejecutiva que tiene qt.e ir aa Geetora a 

- la calle de m»Donne11, en Tetuan, ~ decirle que ni 

el ni eue hijoe puede eeguir haciendo la atmadura. 

La Geetora dice que hay una cuadrilla ~e carpinteroe 

de armar que no 50n a~ociado:s.otra de el Teatro Alca~ 

zar,,que hay un electricieta que no ee aeomtado. La 

Geetora - dice que loe ha dicho que el no viene a aeoci

aree , puee perteneHce al Sindicato y que .depende Q 

de:e= "El Bloque~ Otra,de !llectricietae, ~n la ·calle 

de o' Donnell eequina a Topete , (Tetuan) que eetan 

haciendo la inetalac16n electr1cietae d~ la compfiia p 

-por cuente del Director y que no :5on federadae~La 

Geetora dice que no eetaban loe e lectricie ta ~. Otrr 

de Electricieta:5 tamebien, que el Peeeo d.e Ro nd.a.,ca-

11.e d.el Doctcrr Eequerdo, que hay electricietae que no 

pagan a la sociedad y que un tal Aguet1n Limon , de

be deede la eemana 39. La Gestora dic e que no es tan 

en esta obra • sin~ en unos hoteles de Urbanizadora, 

trente aJ. Estadium. otra de acuerdo con la Ejecutiva 

de· decir a los señores Corcho e Hijos , que 11varo Ve~ 

la no se ~presentado a la Directiva de la Secc1o.n 

a cumplir los acuerdos que esta tienen tomados con 

relaci6n a 41.La Geatora dice que se han entrevista

do con este compamro y que haquedado en venir al a 

Ejecutiva.otra de la Sedcion de Embaldosad.ores en 

q,u,e a1cen qqe eA .a.._aca:l,J.e de ,Ayala -8 estan los albañ1~ 
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les colocando los vierteaguas. La Gestora dice que esci-

erto que han ba}J:ado un patio y qµe hanhecho los vierte

aguas y que en cuanto vayan soladores que lo harán el

llos • La Gestora dice que el compañero cuervo está 
enfermo. 

se aprueba.(]. las ges;tiones y se· retira la oomisi-

on Gestora. 

DE PUERTA BONITA. 

se trata l a cuestion de los destajistas de Puerta 

Bo nita y que si no van mater~ales se quedarán sin traba

jar los compañeros que no estan haciendo el. blanqueo. 

Dice la Gestora que no han trabajado hoy y se discute 

sobre s i han de turnar o no , y qt.e· el patrono s~ niega 

a que se le impo~á esto, y esta actitud del. patrono 

parece confirmar lo de que los destajos sigue , apesar 

de que pasan lista los estiq~istaa.se acuerda decirle 

al del emradoque se hará-lo qµe se pueda. Entra .este y 

se le pregunta por el compañero Alvarez, que es lo que 

ocurre el esta obra. El delega~o dice que hay una~ca

torce cuadrillas en la obra y que hoy los ha dicho el 

patrono que mañana no trabaja y que si mañana s~gue ~ 

así que psaso tampoco trabajan, por no pueden entra ~ 

los carros com material a la obra. · El delega~o diee que 

sin enbargo se quedan a trabalar ·todos los estuq~istas 

que son seis cuadrillas, y dice que hay yeso blanco pa-

ra que mañana trabajen todos, ademas de que hay qui

es está haciendo tabiques y que estos no g~stan tanto 

ye so negro y quempor lo menos ~amana podian trabajar 

todos, y que de seguir esto estan dispuestos ahechar 

de allí a todos los es~uquistas. se le pregunta si puede traer 

1a\¡.1ata de todos estos y dice que sí, se le dice que la 

Ejecuti~a tratará esta cuesti6n y si se puede nacer 

algo se aaáá 1o ·que ~pueda.se retira y queda en trá-

er la lista mañana. 

DE LA SECCION DE ALBANitES. 

Se pr 1seata aJunt~ Di reoti~ade la Seccion de Al~ 
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bañiles , laq¡.e ruega a laComisi6n Ejecutiva que han 

acordado que baje mata el viernes a la secretaria de 

Albañiles , para tratar de • la cuestion de los que tra

bajan en Madrid-Páris, pues hay uno que ha dicho que 

vino a preguntar si se habia arreglado lo de estas 

obras a la taquilla de la Federaci6n y que se le éon* 

test6 que si y que eL se fd' k trabajar. 

se los dice que asistirá la Ejecutiva. 

A C T ASS. 

sedª lectura de las actas de · 1os di~a Í5 y I8 

del corriente siendo aprobadas. 

DE LA CASA BUTTSEM.B. 

Se presenta el delegado . de la fibricarde Mosai

cos de los Sres. Butts.ems y compª, en la que dice que 

hoy no han trabal).ado por que no los handejalff:o por los 

httlos, y presguntan si pued~ sacar el dÍa de hoy en 

noras, y preguntadde el compañero Diego Fernández, co

mo presidente da de Seccion, dice que asta tiene acor

dado a~tmrizar el sacar las horas que se pierdan pa

ra completar las ,a semanales. se los dice que si que 

las puede sacar, y pregunta si el pued~ reclamatr quee 

el sábado cuando los .paguen si puede reclamar la serna:;: 

naaunque no lahayan .:sacado. se le dice que . el no haga 

nada una ve x que lo hatraido a la Federaci6n y que con 

lo que~ gestione con el patrono ya se le etendra ar

corriente pa1a que obre el sábado con arreglo a lo que 

se conv~nga. Y se retira. 

DE LA GESTmON DE VICALVARO. 

Muiño informa de que gestion de Vicalvaro en uni

on del ampañero Vallés d.e • la Seccion de carpinteros de 

atmar,en la que - dice que . na han encontrado al encar

gado de la .obra sr. Arias, pero que se anteraron de 

donde vivia y que han id6 a verle a s u casa y que los 
-

ha dicho que el no podía hacer nada, sino que ten:eia 

unas ordeaes ü~a ca~a y ~u.s tenía que cumplirlas; pe-
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ro querno obstante el haría lo q.¡e pudtéra por su parte 

por que se arreglara esto, y que negó rotundamente que 
e 

haya nada de Peones en general y que el , como no en-

tren por sorpresa que no admitirá a anunguno. Hoy han 

ido a ver al ingeniero encargado de las obras aquellas 

y que est~ los ha dado esperanzas para tar~~r esta tar 

de ae ello y que los h,propuesto una formula que con

siste en llevar un oficial carpintero y cinco a)ludan:ts 

tes con el Jornal que resulte incluyendo el de bases 

y las 2, 50 de salida que reclaman; pero sin que figu_re 

esta como tal salida, y que han dicho qúe lo estudia~ 

riamos y que se los daría la contestación~ 

se tra.t'-R d:e buscar una solucion S!donomica que res;; 

ponda a los acuerdos de la seccion de carpinteros de ar

mar y lo qu ª\Pretende la Casa Mortnoyer • Se hacen _ una 

serie de convinaciones -ent-re todos los ·compat'e,tos de 

la Ejecutiva y por Último, despuea de varias convina~ 

cmones, se en~uentra una, en la cpe se propone que 

pueden ir dos oficiales , dos ayudantes y dos princi

piantes que resultan dos ~adrillas de tres compañeros 

con un coste de 7~,60, o sea r,90 mas economica que 

lo que propone la casa Monnoyer. se aprueba y se acuer

da proponerselo mafrana al ingeniero sr. Franchetti. 

Se acuerda reunirnos mañana con la Junta Directiva 

de carpinteros de armar. 

DE NICOUS ESTEBAN. 

Muiño dice que◄ pregunt6 a la comision Gestora que 

era lo que los halia dicho Nicolás Esteban en las obras 

de• la calle de Mai:l'tinez campos, y q~los hicieran por 

escrito.Se lo dijo a Molina y dijo que no habta sido 

motivo para que se llevara al extremo de juzgarle la 

conducta y que le d1jo que lo hicieran por·escrito. 

Pero no lo han hecno tadavia. 

DE LO DE PUEERTA BONUTA. 

se -trat.a O!e. 10 de- vuerta Bonita, se acuerda cuando 
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traig~la lista el delegado , ciatrles a Secretaría. 

DE LA CIEECION DE ALBANILES . 

Sobre iapitacion de la Seccion de Albañiles se 

acuerda bajar toda la Ejecutiva el viernes. 

SOBRE LO DE BUTTSEMS. 

Sobre la denuncia que hapresentado el delegado de 

lapasa Buttaems, se acuerda vaya la ges_to:ta y vea 

las causas. 

DEL COMPANERO CUERVO. 

Muiño da lectura de una carta del compañero Cuer

vo en la que dice que está encd'.ermo • Pedroche di09 r que 

es cierto y que ellos han e&tado hoy a verle y que 
-, . 

no esta atendido y que han avisadoa a la Casa de Soco-

rro para que fuera un médico a visitarle , pero Pedro

che dice que no debe de ser tan dejado, y que con -

quince centimos podía haber mandado la- carta poi correo 

si no es.taba bien el dtbmingo. 

Muiño dice que en vista de~ no venía el compañe

ro cuervo el lunes , el mandó al compañero Pedroche 

con el compañero Melina, por que no se quedaran las~ 

gestiones sin hacer o que tubiera que mr el compamro 

Molina solo y q¡.e sigue geetionando en el puesto . del 

compaµero ~e aéuerda que siga hasta que el com

pañero cuervo se ponga~' 

DEL COMITt CENTRAL. 

M.Uiño da cuenta de los acuerdos tomados en el comi-

te .Central. Dice que se han aprobado las gestiones -

co4motivo del in~idente con la casa Valverde. se acuere 

da hacer l~petion a esta Casa de las dos pesetas que 

peu!á el per~onal, pero ee aeja a la a1screc1on ael 3 

secretario el monemto de hacer 14peticion. 

se tra!'t~ del acuerdo de la intervencion de la Ges

tora en la discusion de~as denunmtas y admision de es~ 

tas y fec~a con que han de empezar a regir estos acu-
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erdos • Se acuerda sea a par.t1r del lunes I? de Marzo 

y publicarlo en el periódico para que/ se enteren los 

federadqs • 

. se discute sobre las horas que se van a dedicar 

a · rec1b1r estas denuncias y noraa que va ha - ~ t ar 

reunida la Com1s16n Ejecutiva , y desp ues de ampl1~ 

d1spus1on, en la que se proponen varias formulas , 

a probando que sea la hora de rijun1rse la Ejecutiva 

dos horas despues .de la salida del trabajo como ahora, 

y recibir las denuncias a primera hor~~ 

Otra de loe acuerdos es el de declarar el boicot . 

a los patronos Ullastres y Valcarcel, fontanero y sola

dor res pectivamente, acordando mandarlo al per16d1co, 

con debida prudencia para que no lo tache la censura. 

otra de los acuerdos es el de pasar · un mes de haW 

a los retribuidos de Secretaría paso de caer enfermos, 

por espacio de un año. Lo que .se abonara al compañero 

cuervo por los d1as que lleva enfermo. 

,DE LA OBRA DEL PATRONO ALEU. 

Mu iño da. lectura de una carta de la secc1on de Al

bañiles , en la que dicen que ~e le _llame la atenc1on 

al patrono sr. Aleu , por su conducta sobre los ~esta

jistas. Ea compamro Pedroche dice ~ue esto ya~o ha 

hecho la com1s1on Gestora. se dá por terminada. 

DE LA FEDERAC·ION PATRONAL. 

Muiño da lectura Qe una carta de laFederaci6n Pa~ 

tranal, en la que en forma correcta si niegan ter•iaan

temente a discutir sobre las bases. que se habian pre

sentado para el oficio de Albañil, poniendo por prete-sto 

la escasez de trabajo y la carestía de la construcc1on, 

·por lo cual está retaa1do el ca-pi tal. La Ejecutiva se da 

por enterada y acuerda comun1carselo a la secc1on d~Al

bañ1les y adoptar la misma comducta para contBstar a las 

bases de los -patronos Estucadores. 

DE LA OBRAD~ LA OALLE DE C.AJ)ARSO. 
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se trata de lapbra de la C'\Bll.8 de Cadarso, y se 

acuerda ir un dÍa la Ejecutiva a ver la obra e indagar 

cuantos obreros hay all1 y de que Sociedades son. 

DE LAS ' CONFERENCIAS. , 

Muiño dice que esta· mañana han ido a la esperad 

dei compañero ovejero, ala puerta de su casa y que 

le enc~ntraron al entrar en ella y que le preguntaron 

sobre si _aceptaba el dar la conferencia para el día 

28 que · se~e había ofrecido, y qu.e dijo que no podía :e 

ese dÍa, pero que q1edÓ en darla para dediados de 
marzo 

y que desde allÍ,en vista de ~ue no ten1amos 

confez:__enc1ante -para el día 28, se fueron a ve-r a1 sr. 

Bal~uena y le dijeron 51 quería dar la segunta parte 

de su conferencia en ese dÍa si l~ten!a preparada. 

-Aceptó el ~r, Balbuena y lo pone en conocimiento de 

la Ejecutiva. 

DE "EL SOL". 

Muiño da cuenta de que el lunes se presentó en We 

cretaría el sr. Viñas, redactor de "El Sol" el cual 

como estaba el compañero Muiño en ~1 Comité Central 

dejó una nota d1r1g1.9-a a él y al compañeró ~uis Fer½ 

mández, para que le d1era_n unas notas sobre las 1nterv1 

ws, que le anuncio el co ,~añero Fabra R1vas, yque se 

l_e la ha entregado al acomparl ero ltu1s Fernández. 

DE LA FEDERACION NACIONAL. 

Egido da cuenta de haber pagado la cuota de la Fede 

raciónm Nacion~l, corr~spond1ente al primer trimestre 

de éste año, que importaba co~. el aumento acordado 

en el Último Congreso, 5, 775. Tamb1en dice que ha en

tregado 630,65 del resto de la suscripción para los 

compañeros alemanes. 

Pregunta Eg1do a la comisión Ejecuti va si se va 

ha dar ingreso a estas cantidades en los ingresos ge

nerales de la Federación o se presenta en rev1s1on a-
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parte a la revisora, sin darlo ingre~o en 10s libros 

de la Federaci6n. Dice que el crel e~r!~esto io mas con

ve&ien~e. Alva~ez pregunta si no se va a publicar en 

el peri6dico la lista de los donativos con loe nombres , 

de loe donantee que figuran en · los re•cibos, Egida pre

senta una lista .general hecha en la forma que dice elcom-· 

pañero Alvarez, de la ~ue ha dado cop&a a ia Federaci6n 

Nacional, sacad~ de la correlacidn de recibos ~ei talo

nario, y ptra de las secciones que han hecho denativo 

de s~e Caja«, entresacada de la General para que emca

bezara la Nacional la que hagan ellos • se aprueba 10 
. 

propuesto por Egida y que se publique la lista de donam-

tee que presenta Egida, s.ino lo hace la Federaci6n. Nacio-

nal. 
b · DE LA COMISI ON DE SECRE(JARIAS. 

El compañero Recuero da cuenta de la entreviataque 

ha tenido un compazero de)la secc:-ion. de Fontaneros con 

el consejo de la casa, en la que los han dicho que pongan 

unos critales en la sec~etar!a qu~ tiene , y que esto 

los ha demostrado el caso que hace el Consejo de lo que 

lo~prc¡uso la comisi6n de la Federaci6n. 

se acuerda tomar los da tos de lo que paga cada u-na de 

nuestras secciones por el Balance de cuentas del Últi-

mo trimestre del consejo de l~casa y de lo que paga la 

Fe~eraci6ny con todos eetos datos hacer un dictamen 

parapreeentarle eA laprimera reunion de~ las Directi-

vas de la casa que se celebre. 

,DEL PATRONO FONTANERO S~. VARGAS. 

El compañero Recu~ro informa a la comis·i6n Ejecu

tiva de que el per5onal ~e este p-Bt,trono se ha presen

tado en secret~r!a y los ha dicho que el patrono fon

tana ro Benito Vargas tiene poco tra:t>"aj o y que los ha 

propuesto turnar para qúe trabajen todos , pero que en 

esta convinacion no entran dos cuñados del patrono que 

talllbien son asociadO's y {1Ue _é1. J~tfsonal quiere que se 

.. 
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an igual que ellos. Los h~dicho la Junta Directiva 

que se lo planteén al patrono,ylo pone en conocimi

ento de la Ejec~tiva pot si hubiera alguna gest1on que 

hacer, pues de lo que ee trata por este patrono es de~ 

conservar estos compaíeros para cuando los necesite p~ 

ralas cubiertas. 

DE LA CASA DE MONNOYER. 

El compañero Vallée pide se mande una carta a la 

Junta Directiva dandola cuenta de laJtram1tac1on segui

da en la gestion con la casa Monnoyer. se acuerda hacer 

lo así • 

DE LO DE MARTINEZ CAMPOS • 

El comparero Recuero pregunta como ee arregló lo de 

los ajuetee de la obr~ de la calle de Martinez campos, 

pues se h~presentado Nicol~e · Esteban que quería co

jer ájustee tamb1eri y que decía que si la Federacfón 

se lo consentía a unos y a otros no, a lo qi.e m el no le 

quiso contestar sé se había dado permiso por l~Federac1 

ón, por no decirle que no lo sabía. Muiño le dice que 

le autorizó Albañiles, pues ijceptó lo que se le había 

dicho que h~Ía que repartir las ganancias , ttespues 
-de pagar todos los gaetos, y que eA virtud de esto ha-

~1a rebajado loe jornales a lo ~e las bases. Recuero 

dice que la Sección de ellos no autoriza trabajar de 

esta forma. 

Y no habiendó ma'=ld asuntos de~ que tratar ee leban* 

ta la sesiona las once y media de la noche,Q5ie lo que 

como Secretario cerW1f1co. 

B!llCiU.i &IÍIIII>" ¡¡,:., ~í)' .. "" 
El Presidente. llU DB tl tllll'IC!UlG El secretario de 



ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTIVA 

DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION 

.DE .MADRID, EE DIA 22 DE FEBBBRO DE MIL NOVECIENTOS VEIN-

TICUATRO. 

Ao.re la seeion el compaíero Alvarez, a las nueve y 

veinte de la noche - con aeistencia de los compañeros ~ui

ño,Pedro sánchez, GÍmenez, Recuero, Egido y Pedroche que 

actúa de secretario de acta~.Diego Fernáhdez, dispulpado · 

por no poder asistir. 

C O MISIO N GESTOR .A • 

La comision Gestora da cuenta ~e ias denuncias tra

mitadas en las siguiente5 obrae: Una en la obra del pa~ 

trqno Q,ui tian , en la calle de t' Bravo Murillo 69 , hay 

uno de Peones en general que está haciendo de po.cero 

y no quiere ingresar ni en Albañilee ni en Poceros. 

Tampoco tiene las listas del Retiro Obrero. La Gestor~dice 

que los falta una semana y que loe ha dicho que le despedi

rá , y que las listas del Retiro Obrero los tiene el 

pocero y que se lo ditá.otra en la tá'br_ica de Mosaicos 

de Buttsems, en la que no 1~ han dejado trabajar por -

causa de la nieve y que pretende sacar e l personal el 

fía en horas pero cobrar el sábado la semana completa, 

a~nque no hayan sacado todas las horas. La Gestora 

dice que los ha dicho el encargéño que escribirá a ~ar

celona atendiendo nuestros ruegos y si lo autorizan 

los paga_rán. otra en laJ!:esittencia , que siguen trabajndo 

los cuatro principiantes. ~u~ tien~n todos cuadrillaª 

completas.otra en la calle de Garcia Luna I7, patrono 

Máximo Marin, que ha despedido al denunciante por que 

habiendo trabajado como ~e6n de mano,_al pnerle a ttabajar 

como clase y reclamarle el jornal .y que antes le habia 

pagado a 9,75 • La Gestora h8fliCh0 q.e el patrono 105 

ha dicho que el pag~rá;los jornales que le pide; pero 

que el le hab ia dicho ~ se lo daría en la semana en-



trante • Otra en la calle de cartagena 5,7. 9 que hay 

tres o cuatro peori&~ que pertenecen a ,eones en general 

La Gestora dice que los ha dtla:no ·e1 encarg ado que poco 

a poco los deepedirá • pero que le' demos tmempo para ir

los desp¡d~endo, como ha des pedido a otros antes .ojra . . 
en el Parque de Bomberos , del patrono Francisco Gonzáles 

que el denunciante le paga a 7,50 pesetas, en vez de 8 
• 

pesetas y otro 4ae pagan a 5,00 peseeas en vez de 8 como 

peón de mano. a mas loe h~~espedido. La Gestora dice que 

los ha dicho el pajrono que puede ,ir el chico a cobrar 

la diferencia y que el otro le pagará ltdiferencia .otra 

I 

en Bellas Vistas , en las obras del Subsuelo que han he-

pho,p~rder un dia a los comp~roe .denunciantes haciendoles 

bajar a los pozos a sacar la herramienta,y piden que se 

los abone los jornales de estos dias. La Gestora dice que 

el encargado los ha dicho queprocurarán corregir esto; pe

ro que delos jornales nada. Otra en _el Banco de Urbanizaci

on en 1aca1 le de cartagena, en la que - denuncian que ados 

cuadrillas las ha despedido el sábado , sin ca usa justi

ficada~ que hoy I8 ha recibido a otras cuadrillas. La 

Grstora dice que los han dicho que · al encargado , que:ee 

u,9.a de la:!! cuadrillas despedidas lo ha sido ·por las mu

chas faltas que hacía a la obra sinperjuicio de las cua

les ~a co brado los jornales completos • y que l 3a la otra 

cuadrilla la han despedido prestar de remates.La cuadri

lla admitida aa sido tras-1µdad1da otra obra. Otra en la ca-:

lle de Lagasta I22 ~ de D. Vicente Gonzalez, en la 4uedicen 

que ha ocmrrido un incidente no le hfdejado trabajat 

y que 'ha~levado un carpintero de ta l ler y. maestro entari

mador , qué vive en la calle de Palma 60. La Gestora d i

ce que el propietario los- hadicho que tenía al!lustados ~s

tos trabajos , y quqmandÓ a
1

un muchacho que fuera colo

cando moldura y que está dispuesto a despedir al patro

no~ llavar obreros por su cuenta.otra en la calle de 



Hermos1lla, en la del sr. Mendoza, que pasan la mar d~coeas 

que se consignan en la denuncia. Muiño dice que ha 

estado aquí Joaquin el encargado del sr, Mendoza,y_ 

que ha negado todo lo que sedenunc1a, explicando el 

por qué de algunos de los argumentos que sehan empleado 

en la misma, y que sele h~recomendado que reprenda al 

encargad.o Lucio Serrano, de los deplantes que emplea 

con el personal. Lo que hapromet1do hácer • . 
• 

se acuerda citar a los compamros de la obra de l~calle de 

Hermos1lla 10, para~reguntarles si se ejerce algun~ pre-

s1on sobre ellos para que vayan a trabajar a la obra 

de Joaqu1n sánchez en la forma que lo estan haciendo. 

se aprueban las gestiones y se retira el compane

ro Mol1na. 

DE LA CERÁMICA DE CANILLEJAS. 

Muiño dice quem qué se va hacer connLa carámica 

Valenciana» de Can1llejas. 
1 

GÍmenez aan1f1esta que existen varias anormalida

des y que tiene citado al personal.- para que denuncien 

quien son los albañiles pai.Ta proceder contra ellos -. 

DE LA CASA MONNOYER. 

MU1ño d~ cuenta de que se hajcomun1ca~o · a la ca

sa~onnoyer el acuerdo tomado en. laFeun1on anter~or so

bre la formac1on de la~ cuadrillas que han de ir a V1-

calvaro, propuesta que h~rec~azado la casa ,manten1en~ 

d~ lo que propusieron en la Última entrevista que se 

celebró con ellos y que los oarp1nteros Armar han con

testado que no l~pueden Haceptar por qw se 1o ·prohi

ben sus Estatutos, segun dicen en una carta que han 

man-.dado . 

se trata este asunto por la Com1s16 Ejecutiva

y se acuerda comanicar a la Secc1on de carpinteros de 

Armar que la1]ljecut1va mantiene su criterio con relac1~ 

on a la~ casa Monnnoyer , y si la secc1on no ~o acep-
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ta se dará cuenta al ·comité Central , de su c_pnducta. 

DE LA ENTREVISTA CON -ALBANILES. 

El CO?I\paíero ·G!men~z da cuenta de la. entrevista célle

brada co b la Junta Directiva de la secc~ó-n~ de Albañilea 

sobre . lo· denun d: d:ado en las obras de Madrid-Paris, en la 

que han conve~ido en que vaya una comieión de la Ejecuti

va con otra de la Secciona estas obras ,pidiendo una en

trevista a la Empresa de• Estudioe y Construcc'lll.ones, que 

se acuerda sea e·l lunea próximo. 

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION. 

Muiño da cuenta de, una c. omub icac1on~'¡ Inetitut,o 
...,, 

Nacional de PreS"i5ion en la que sen~\ comunica que 1·o s 

obrero5 entarimadores de ~os patronos eeñor~s Esteban 

1).legre ,- Vicente Bustos y Manuel Pastor no tienen ·de r e

·cho a percibir el Retiro ·obrero por ganar dicho opera

rios mas de cuatro mil peseta5 anuales. ijuiño da lectu-

ra de la Seccion de Albañilee en la que nos propo-

nen- varia s asun·tos,entre ellos algunos para publicar en 

,,_ EL TRABAJO". 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño da lectura de una carta del Gobierno Civil en 

la que citan para el 25 de Febrero.· se acuerda as 1 stan 

Mu~ño y Pedroche. 

DE LA JUNTA ADM.INISTRATIVA. 

Muiño da lectura de· una carta de~la Jun t a Adminis

trativa, en la que esta se queja de que no se haya pa- -

. gado los trabajoe que por nuestra cuenta se t1an manda-

do hacer en el ealon grande para las confere . .a.ci a s y que 

nosotros nos estamos meti endo en atribucione s del Conse

jo que rto nos permiten. Se acuerda conteitarles que pue

de s ubir a cobrar el i mporte de la instalación del enchu

fe el comparero Luearreta, y que s1 para lo sucesivo~ 

tubieramos que hacer alguna re f orma mas que nos digan si

podemos nosotros mamradela hacer a quien nosotros quera

mos • e iemp,re qie eea aeoctaa.,o en la casa , yque noe di-
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gan que atribuciones del consejo hemos inavdido noeo* 

t~ee, al mismo tiempo darles cuenta~ de anoemalidadee 

~ue venimos observando. 

DEC LA FUNDACIÓN "CESAREO DEL CERRO_". 

Muiño da lectura de. una circular recibida del ·co

mité ael Patronato cesare o del Cerro,,, en la que dan 

cuenta .de 1 acuerdo de la Úl timajreunion celebrada. 

La Ejecutiva se da por ~nterada. 
1 

DE LAS BASES DE ALBANILES. 

Se acuerda conteetarra la Federación Patrohal ha

ber. recibido 14carta coneestaciÓn a lae Basee de, Alba

ñilee, y hacer labor con las casas mae principales y -

con los arquitectos. 

DE LOS PATRONOS FONTANEROS. 

m1 comparero Recu~ro da cuenta de la entrevista ~e-

· lebrada con la sociedad de Patronee Fontaner6~, na•i

en-doee comprometido a llevar l:o. a úna Junta General la 

reclamación de la Base de a~i50 con un~semana de an

ticipación, y que con lo q:ae c1..eo.n io .qi.eacuerden que con

testarán. Y que con re:i;E~ción a la cuestión con el patro

no Vicente del V al lofprometiÓ el presidente que le 

llamaría y le reconvendría paraque tratar~ con mae con

sideración las cuestiones entre patrono~ obreros, pu

es estas cosas posrían dar lugar a que ee rompieran 

lae relaciones~ .ntre unos y ot"ros. 

se acuerda tnfOrmárlés a la Sec~ion de l~~ramitaci~ 

onde eete asunto • 

DELA BASES DE ESTUCADORES A LA CATALANA. 

se acuerda comunicar a -la seccion de Estu~adores 

a l a Cal$$ana que cuando hayan tratado las Bases que 

han mandado l os patronos que contesten con lo que hayan 

acordado. 

DEL COMITt CENTRtL. 

Muiño informa de haber mandado una circular a 1ae 
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Secciones con loe . acuerdos del Último Cpmité Central. 

~a cuenta tambien de haber remitido el informe , sobre 

las Industrias Agotadorae al Instituto Nacional de Pre~ 

vision, 9\1 sr. Iniesta ,redactor de La Libertad y al com

pañero Eabra Bibas • se aprueba, y se acuerda publicarle 

tambien en EL ·TRABAJOJJ. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño da cuenta de la dietribucion de señore 3 para 

~as conferencias de loe jueves del pr6x1mo mas de marzo. 

Dice · que se ha presentado el compañero Anguiano a ' 
,?"<,--

comunicarnos que un ingeniero de la casa ~e la tele~ 

51n hilos quería dar una Conf~eencia sobre eete,,~ema" 

y que ha quedado en venir con dicho señor para poner ee 

~e acuerdo con nosotros sobre dÍa y · hora. 

DEL SR. CHAPAPRIETA. 

Muiño dice que llamó el o'tro d!a al sr. Chapaprieta 

para preguntarle· donde podriamos adquirir el proy.ebto 

de Ley que había dictado en relaci6n con los acuerdos 

de la Con1'erencia de -la Ed1itr1cac1Ón, y que le ha man

dado dos ejem~laree de éste proyecto 1titulado "Fomento 

de- la Ed.1f1cac1Ón.J'. 

DEL SECRETARIO DEL COMIT1 CENTRAL. 

,Muiño propone que ee consulte al compañero Santana 

si querr1a-aceptar hacerse cargo de redactar lae actas 

del Comité Central, mediante la grati f icación q~ se acu

erde, pues cqn la norma que ahora se lleva es i mposi

ble hacer la~ actas , pues no se entienden la mayor par

te da las apuntes ~ue s toman. se acuerda que ee lo pro

ponga el compañero Muiño con la gratificación de 2,50 

pesetas • 
• 

DE SE~ ETAR!A. 

Muiño propone que loe compamroe Recuero y Pedroche 

estudien el medio de poner unos aspiradores en la se

cretaría y en el saloncillo, que hagan resp irable la 

admoe~era que se rar.ma ~e ~~as que se reune el Comité 
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central. se ap~ueba. 

DEL PA TR0N0m SR. PtREZ DE LA TORRE. 

El compañero Re cuero di ce que e 1 muchacho· qu-e o cu

rr16 con el el incidente en la caea Pérez de: lafrorre, que 

le han avisado de! que vaya vu~cando trabajo, mot1vaao

por haber reclamdo el jornal íntegro en el accidente 

que eufr1Ó, segun el acuerdo que tiene la seccion de 

Fonteneroe y Vidrieros. La Ejecu!iva ee da por entera

da, y ee acuerda que el compañero Muiño le pida contee

tac1Ón a la carta que se ls mandÓ,por teléfono y e1 no 

contesta y no ee arregla.re lJ,.evar este aeunto al Gobi-

erno civ~l. 

DE LA CASA BNEHIDER. 

n El compañero Recuero. dice que el delegado de la ca

ea Snehidet ha denunicado en la seccion que van a tra= 

bajar el d!bming·o en laobra de la calle -de Martinez cam

pos. La Ejecutiva se da po~ enterada. 

Y ti.o habiendo rnae aeuntoe d0; que tratar se lell.anta 

la ee~ion a lae doce de la noche , de lo que como secreta-

secretario de act~e. 

ACTA DE LA REUNI0N CELEBRADA POR LA COMISI0N EJE

CUTIVA DE LA FEDERACI0N LOGAL DELA INDUSTRIA DE LA EDI

EICACI6N DE MADRID ,EL ..Jlr!A 25 DE FEBRERO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO, 

Abre la eeeion el compañero 11varez a las siete 

y media de la noche con asistencia de lo~ compañeros 

Muiño, G!menez, Vallée, Pedroche, Diego Fernández, Pe

dro sánchez, Recuero y , Egido que actúa de secrea~rio 

de actae. 

d O M I S I O N GE-S TORA. 



La com1s1on Gestora da cuenta de· las denuncias 

tra~itadas en las siguientes obra3: Una en la calle de· 

Cnu~ruca I8,(caea de Baños, que trabajaban seis cuadri

llas de albañilee y quepor causa de temporal han perdi

do de trabajar cuatro y la5 otras dos han seguido tra

bajando, haliendo podido trabajar todes.La Gestora dice 

que lo3 ~a cricho el patrono, y qi.e ellos lo han podido 

comprobar , qu~lo q1.0 estan haciendo e s un estuco que 

los otros no saben hacer y que no quiere enseñar a más. 

otra en un convento de 11calle de Mendizabat, que es

tan saliendo a medio d:Ía a la una , entrando •a lae dos 

y ea·11endo a las cinco; es decir que trabajan ocho ho-. 
rae, pero sacan cinco ante~ de comer y no tieman volante 

que l-os autorice. Se los ha autorizado y se acuerda comun 

nicareelo a Albañilee. Otra de la socie dad de Aserrado

res Mecánicos m que en la calle de Guzman el Bueno, han 

des pediddo a un ·compañerog de dicha socieda d y nos p1-

-de-n que teniendo ellos not1-e1ae de que a eete compañero 

le iba a euet1tu1r con un pe6n que loe habia eetado a

Y~~ando. La Gestora dice que estos ddoe peones eetan a

so«.1ad.os en Albaiiilee y que han man dado a ., uno para que 

le dieran ingreso en Aeerradores y que estos no han que-,, 

rido admitirle.otra que en ·1a calle de Ayala 5 , estan 

los albañiles colocando los vierte · aguas, y que a pesar 

d.e lo que el encargad.o a dicho a la Com1s16n Gestora 

se sigue h~ciendo trabajeoe de solado.La Gestora dice 

que hélA hablado Qqn el delegado y varios compañeros de -

· la obray que los han diho que no se ha~en mas trab~joe 

de Bolado que los que se indicaron en l~~nterior dennn

cia. Otra en la calle de ••• fábrica de Vianrdell, que 

van a despedir a tres peones para recibir a tres carreter 

ros, qu~por efecto de de~ar loe carros se quedan sin 

tener donde colocarlos. La Gestora die~ que el de~ido

de tres peones es por falta de tajo, y que el de loe 

ot~oe ~r~s que 1oan a del eair es para recibir a loe 
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carreteros , perm que no loe recibirán e1endo 11loe 

loe dee oed1do~,otra en la calle de P1 y Margall I2 

que hace unoe d1ae que prolongan la jornada. La Gee

tora dice que loe ha~ confirmado que entran a lae 51e- ' 

te de~a mañana y que trabatan · por adm1n1etrac16n , p 

pero que no trabajan mae que lae ocho horae puesto que 

la que entran eante3~or l~mañana no l~trabajan, y que 

loe han dicho que ni de una forma 41 de otra se puede 

totarar eeo por la organ1zac~6n~ ot~a, qtBn laEecaela 

de Ingen1eroe Agronomoe han de5ped1do a todo ei pereoe 

nal hoy e~bado. El arquitecto es D. Carlos Gato Solde~ 

v11a, que vive zurbarán / II.La Geetora dice que loe ha 

di ch o el arquitecto que ee ha·n parado las obras por que 

ee ha acabado el dinero y que el Eetado a eacado lae 

obrae a pdbl1ca.otra en la calle de Hermoe1¡1a 5I, 

que han despedido al delegado el sábado y que todoe 

loe blanqueos loe tienen ajustados loe eetuqu1eaae. 

La Geetora 1nforma de que heyee1e cuadr1l~ae blanquean

do que son eetuqu1etae, y que pondrán albañilee con 

elloe pue~ eetan a jornal ffiodoe y que nombrarán dele

gado. otra en la calle de Fel!pe Fraile n° 5,(~uente 

de Vallecae) caea ~reckler, que han deeped1QQ a ~oe 

compañeros deepuee de f!acarloe de: loe talleres d_onde 

estaban, en la inteligencia de que no loe faltaba tra

bajo .La Geetora dice que loe han dicho en la casa que 

efectivamente, han eábado a obreroe de otroe talleres 

y han parado el trabajo por orden del 1ngentero y que 

han eecr1toa a Barcelona. otra del patrono Miguel lllfa

lacuera ,sita en la calle de Zabaleta II, que han dee

ped1do al denunciante por na~er obl1ga~o a eu peón de 

mano y queera recomendado del patrono, que ee asocia

ra. La Gestora dice que el patrono loe hfconteetado 

por medio del delegado ; que no le recibe por que 

ee un 1mcompetente. otra en una vaquería en la calle 

de oñate t n::te a.l a1'n-(}0. se ,ACWU-d..a no tomarla en con-
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!1deración. Otra en la Necrop~11/, por unoe deepidoe 

de una cuadrilla de albañilee~ y uno4peonee que tra-~ 

bajaban en loe deemontee, y qw todo5 , eegun manifiee---
1 . 

tan · e11oe miemoe , han trabajado a deetajo. se acuerda 

no tomarla en coneideraciÓn~ 

Se aprueban lae geetionee • 

se tratan lae denunciae a geBtionar. Sobre la de 

Aeerradoree, ee la dice a la Geetora quajlo que hace -

falta e5 que loe peonee que trabajan alli ·no invadan 

los~rabajee de la sociedad de A5e.rradoree y que ei es

toe no hanquer~do darle ingreeo habrá eido por el mie

mo motivo que no 105 hubiera dado ingreeo cualquiera 

de: nueetrae seccionee en circunetan'"Ciae iguale e. Otra, 

la de calle de Churruca , ee loe manda paear a loe ·com

pañerpe denunciantee. y ee, ~03 dice que no ee ha/podido 

confdlrmar ¡o que han denunciado y lo e da cuenta de, la 

· geetión el campanero Alvaraz. Uno de eetoe comp añeros 

dice _que loe que e~ han quedado han hecho trabajoe de 

loe que eetaban haciendo , que eegun lo que menifieeta 

eon de poca importancia , Se discute entre elloe y el 

comapñero Alvarez, y eete termina diciendolea qae loe 

trabajan que dicen que han hecho no tienen importancia 

y que lo que ei ee ha confirmado ee que eetan haciendo 

eetuco. Y ee retiran eBtoe compaieroe. Otra en el Aei-

lo de santa Marca,que ee quedan unoe a trabajar y ovroe • 

nó. se~cuerda que cuando no puedan trabajar todoe que 

turnen. otra en Yillaverde en el miemo eentido , que 

turnen tambien. Sobre el aeunto de poceros de La Bra

eileña , ee dice a laGeetora que hablen con el portero. 

ACJJ:'AS, 

se da lectura defa~ acta5 de loe diae 20 y 22 

. dei corriente, eiendo a probada 1apr1mera sin ninguna 

obeervacion y la segunda con una del compamro Muiño 

,que dice -que no coneta en acta que ~e leyó la carta de 



2j2 
carpinteroe de armar, en la que dice que hay un litigio 

con la caea Monnoyer, y que r.pedian que ee publicara en ~ 

el peri6dico El Trabajo , y que acordó la Ejecutiva no 

publicarlo por creer que no hab1a lit~gio, ein ante~ 

l .levarlo al Comité central. y otra, que ee habi_a cita.

do a la Junta Directiva de la seccion de carpinteroe 
' , 

para el viernee y que como no ee preeentó, ee acordo 

ver con diegueto eu conducta, y que eetae doe obeerva

cionee que hace al acta no cortstan en la anterior y pu

diera parader que la carta tue ee~abia mandado a car~ 

pinteroe conte~tando a e~tae actuacione~, la h~Ía in

ventado é1. 

Alvarez dice que tampoco ee dice por que ee reuni6 

la Ejecutiva a lae nueve y veinte de la noche, y que 

rué motivado po~ tener la Ejec~tiva que aeietir una 

comiei6n de ella a una cit-ac16n con 10::1 patronoe Fonta

neroe y otra a otra citaci6n de la seccion de Albañilee 
1 

para ;ratar de· lo de Madrid-Parie. Se acuerda conete 

ae!. Tambien dice que no ee dice nada de la carta de 

Albañi¡ee , donde proponian l~creacion de la E~cuel\8, 

de De~legado·e que ¡ujpropaeeto e.ai.~ compaiero santana, 

y que qued6 para eetudiarla.se nacem conetar as!; 

Q,ueda aprobada el acta con ee t ae obee..rvacione.e. 

DE ·CARPINTEROS DE ARMAR. 

Muiño da lec t ura de la carta que ee. h-a mandado en . 
contee t aci6n a la de carpinteroe de armar de acuerdo 

con lo que ee acord6 en la reunion anterior, en la cu

al se defiende el criterio de 1~ Ejecutivav ee ceneura 

a la Junta ~irectiva d~ la seccion de carpinteroe de 

Armar, creyendo que la falta del companero va11ée a ee

reun1on eetaba relacionada con la aeietencia da la Jun

ta Directiva. Da lectura del acuerdo de notificarlo a 

l~d seccione e para tratarlo en el comité central. 

El compañero Vallée explica el por qué de no ae~e~ 
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tira eea reun16n, lo cual juet1,1ca por tener a e1 ma-

dre enferma, y que e1 no eub1Ó la Secc16n ha e1do por 

que no han recibido la carta de citación haeta el eába

do 23. La Ejecutiva cree juetificadae la~ expl1cac1onee 

del compañero V&;J.llée y acuerda comunicareelo a la 

Sección. 

Se idicute nuevamente eobre la propueeta de la caea 

Monnoyer de mandar lo~ cinco aJUdlntee y un oficial. 

Pedroche die~ que- debió decir el compariero va11ée 

cuando hablaron con al ee.ñ~r Berard1n1, que la Seccion 

no podía a 'ceptar lo que proponian y que no lo han fiecho. 

Muiño dice que deepuee de ver loe trabajos de Vi

calvaro, el comprendió que lo qu.e halÍa que ha-cer allí 

lo podía hacer un peón cualquiera, y que recuerde el 

compañero Vallie que encontraron una cuadrilla de a 

carpintero e, y que tubo que decirlee que e-e volvieran. 

El comp&iiero va11ée reconoce que tiene razon Muiño, 

pero dice que e e tan castigando a · 1oe que han traba·jado 

en a cond1c1onee que loe propone la casa Monnoyer,y 

que e lfn-P -puede aceptar e e to. 

Alvarez ·interviene en el mismo sentido que ee ma

nifetitó J.a EJ.ecut!va en la reunion anterior. Intervie

ne nuevamente Vallée , y por Último se acuerda no 1n

s1et1r en discutir eeta cueetión nuevamente • 

. DE LA CASA PEREZ DE LA TORRE. 

El compañero Pedroche informa de la geet1Ón en la 

caea P,rez de la Torre, en .la que dice que loe h1rect-

b1do baetante mal y que ha terminado por conteetarlee 

que el p1i1ó las basee a Fontaneros, para cumplir lae 

que tenga por conveniente y que tendría el que i~forma.r

se da que patronoe habian firmado eeae baeee para ver 

51 le merec1a credito • se acuerda llevar eete aeunto 

al Gobierno c1T1i debidamente 1nformado. 

DEL INSTITUTO NACIONAL DE"' IREVISION. 
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Muiño da lectura de una carta que na dirigido al 

Inetitutto Nacional de Jrevieion. conteet·ando a la de 

'eéte eobre la euya de que loe compamroe de loe patro

noe entaztmadoree, no tenian derecho al eubeidi'o de: Re

tiro Obrero por gamr .eume d~ cua tro.t> mi 1 pe~ ,Itae , en 

l~que dice.a que no ee puede afirmar de· eeta forma ·q¡ue 

ganen 4,ooo peeetae cuando no tienen el jornal eegaro 

por una divereidad de caueae, (ll.B enumera en la miema. 

se aprueba. 

DE LA ESCUELA DE DELEGADOS, 

Elv comparero Alvarez pone a diecueión lo de, la 

Eecue-la de delegadoe cp3jProponi-a la Seccion de Al

bañilee en la Últimaparta que TemütiÓ la eemana paeada 

y que ee quedó a eetudiÓ. Propone que ee creé un premio 

en herramienta a .l ~ue demueetre mejor aei.etencia. se 

apruebMt y ee acuerda eean cien peeetae en herramienta 

y proponerlo al comité Central. se acuerda tambien ci

tar al compañero santana, para qU3,!fl_explique el alcance 

de em proyecto. 

DE LA JUNTA ADMI,NISTRATIVA. 

Mu iño da lect~¡a de la carta dirigida al coneeJ-o -

de la caea del Pueplo, y que ee acordó en la reunion 

paeada. se aprueba. 

DE HERMOSILLA IO. 

Muiño dic,e• que ee háb ia citado a loe compañeroe que 

van a trabajar con Joaquin sánchez, a la obra que para 

el hac~ eete y que ex oliquen ei alguien loe nace preei

Ón para que ~ayan ha trabajar en lae condicionee que 

l~ha cen, y que no han venido. 

DE LA CUESTION CON BENIT~ DE CASTRO, 

Muiño dice que mañana ee reune la sociedad central 

de Arquitectoe y que le ha dicho el eeñor Guereta que 

llevan el dictamen y que eea miema noche noe le man-

darán. 
DEL CERRILLO DE 8AN BLA-6. 
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Muiíio da cuenta de que en e 1 cerrillo de• .San Blae 

denunciaron que no lo dejaban entrar a la obra quepa

ra"Inetituto Cajal » ee eetá haciendo en eeta eitio. 

~ue el l o Mand6 a EL SOCIALWSTA denunciando que por el 

Ob se rvatorio entraban loe materialee y que no dejaban 

entrar a loe obreroe , que tenian qte treparmtbO!' lae pen

dientee da la calle de ·Alfoneo XII y Paeeo de Santa 

Criet1na , y que eerapnterado el Director del Obee r va

torio y que ha dirigido una carta al comparero Saborit . 
diciendole que ~ qued~ autorizado ~l pereonal para 

entrar y ealir por donde ee ha autorizado para que en

t t-~ el material, La Ejecutiva ee da por enterada • 
. 

DE LAS BASES DE ELECTRICISTAS. 

Muiño da "°uenta de· que ee han recibido lae baeee 
' con que conteetan loe pa.tronoe electrlcietae a lae que 

ee :tan preeentado por la Federaci6n a elloe , de eete -

oficio. 

DE LAS BASES DE FONTANEROS. 

Muiño da lectura de la carta dirigida a l Seccion 

de Fontaneaoe informandole8 de la gestion hecha. El~ 

compañero Recuero dice _que el tia.ne a.igunoe informee 
' -

.~ particularee que creé que loe ·patronee accederán a acep-

tar la baee que ee loe pide mediante algunae condicio

nee . 
Muiño aprovecha eete inciso para pedir a loe com

peñeroe Diego Fernández y ~allée de ca~pinteroe de ar-
...,. 

mar este y de Moea1etae aquel, para que estos oficioe 

manden copia de láe baeee que rigen el oficio. 

DE LAS BASES DE ESTUCADORES A LA CATALANA. 

Muino da cuenta de haber mandado copia de lae ba

eee de loe patrono y que los piden que c~ando lae tra

te la Directiva nos dé su criterio, para ponernoe de 

acuerdo natee de darles publicidad.S~ aprueba. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño informa de que se halÍa dirigido al sr. Jimenez 



A~Úa, ,par~ue diera una éontereRcÁ.? y 

mandado tree temae y que h4e1egido uno 

que eete le ha 

que le t.lll.tli.la 

el sr. A<t;Úa lo que pudiera ~"Un C6digo Penai socia;¡ 

lieta". Y que el juevee dará la eegunda conferencia el 

s~. Balbuena, continuacion de la anterior • 

DE LA CRISIS DE LA -EDIFICACIO~. 

Muiño da lectura de la entrevie-ta que han tenido 

el compañero Zu1e Fernández, co n un redactar de El Snl, 

eobre el proplema de;¡ la edificación y de la vivienda. 

Leé tamo1en doe decretae que ee han publicado eetoe 

diae concediendo· prem1oe y bon1f.1cac1onee en lae am-.Pl..1ac1onee de 

viv1endae ant1guae que no eeceda eu renta de 40 peeetae 

y otrae eeencionee pata lae de nueva planta que reunah 

determ1aadae cond1c1onee; que la\Pr1mera no resuelve nada 

y la 5egunda cae1 t ampoco. La Ejecuiva ee da por entera-

da. 

DEL COMITt CENTRAL. -,... 

se da lectura del orden del día para¡e1 próximo 

Comité Central, que ee acordó celebrarle el día tree. 

DE LA DENUNCIA DE MARTINEZ. 

El compañero Recuero dice que el domingo rué una 

com1e1Ón de la secci6n a la calle de Martinez campoe 

con idea de denunciar a loe fontaneroe que dec1an que~ 

iban a ir a trabajar y ee encmntraron con que no iban 

eetoe pero e1 fuero n loe albañilee que eetan trabajando 

a llí y qué tienen ajuetado aquel ~rab~jo, y pregunta 

que e1 al autor1zarloe ~ ajuetar loe autoriza tamb1en 

a que trabajen loe dom1ngoe. El compañero Alvarez · d1ce 

que Aloañilee no h~~ gran 1ncap1e en prohibir qué tra

bajen el d1IllngQ pero que loe n-1ega el eocorro e1 ee ac

cidentan. REcuero pro pone qmee 1~teree la~ederación 

por eeta cue s tión, y e~ acuerda tratrlo nuevamente el 

v1erne:s. 

PRPOSICIONES. 
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preeento el compañero·sánchez un recibo al ~,eorero y 

eete le coneult6 parari ee le pagaba , hab1endolo deja

do pata qe la Ejecutiva lo acuerde esta noche. Explica 

el comparero Sánchez y Muiño por emple6 eete dia en gee~ 

tionar y ee acuerda abonare·elo. 

El compañero Recuero propone que no ee abonen die

tae en lo . euceeivo a nadie que no lo acuerde la Comiei-

6n Ejecutiva, para hacer geetionee. se hacen obeerva

cionee de que en eete caeo tendrá que ir la feetora 6 

loe compa;ñeroe de secretaría aun cuando tenga que de

jares alguna geeti6n o -trabaJ o deeatendido. Se aprueba 

l·o propueeto por el comparercb Recuero, y ee acuerda co

municareelo a la Comiei6n Geetora. 

Y no habiendo mae aeuntoe d& que tratar ee leban

tala eeei6n a lae doce menoe cuarto d~ la noche , de 

lo que como Secretario certifico. 

Vº B0
• 

Ei Presidente. a,rio de act ae·. 
• INQ lf'.111 O¡¡ l .. 

~,f,,(9 A DE LA C DJ 
Ot 

Q==~~~~~~==~~::: BIJs. ¿¡"!TJJq¡l 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CU!WVA DE LA FEDERACI6N LOCAL DE LA INDUSTRIA DELAmE

DIFICACIÓN DE MADRID,EL D!A 27 DE FEBRERO DE MIL NOVECIE 

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la eeei6n a lae eiete y ~edia de la tarde el 

compañero l1va~éz , con aeietencia de loe compañeroe 

Muiño, Jimenez,-Pedróche, Vallle, Pedro sánchez, Diego 

Fernánaez, ·Recuero ' y Egida, que actúa de Secretario de 

actae. 
.... 

DE~ CUESTION DE" CARPINTEROS. 

se trata la cueet16n de loe compaieroe de carp1nteroe 

dé Armar, de la que · informa e 1 compañero va1:r,;, y el 

compañero Gregorio Clavero, de la Seccion , que han se-



ta.do en Vicalvaro con lae tree cuadrilla! que había pe

dido la caea Monnoyer, y qt.e al preeentaree en el tajo 

con lae cuadrillae,el eAcargado loe dijo que tenía or

den de no recibir otro pereonal que el convenido de un 

oficial y cinco ayudantee, con lo cual ee encontraron 

con lae tree cuadrillae q~e lae h~ian eacado de traba

jar para man~arlae allí y que no lae dejaban trabajar. 

Hablaron con la caea po•r, teléfono y loe oonteetaron 

que no admitian otra condición que la que hablan eepu-
-

e~to en la entrevi~ta a qu~ tabÍa aei~tido el secretario 

de laFederaciÓn, o e ea la de, loe ci neo ayudan tee, y que 

daron en ir eeta tarde de eeie a eeie y media, en unión 
' 

de Muiño. Dice que llamai:ro:n aq'l.li por teléfono, q..e_ habla-

ron con Egido , inf ormandole de lo que ocurría y que 

hacian, a lo que loe conteeté Egido que el no podía 

darlee criterio, mae que personal, eobre ei debian de 

traer la herramienta o no, otra vez, resolviendo dejar

la allÍ, en vieta de que había tramitación eeta ' tarde. 

Egido le h~dicho a Muiño, que tenía que ir a eeta 

geeti6n con elloe y Muiño ha conteetado q_ue él no iba 

ei no lo acordaba la Ejecutiva. Y ~horar preguntan loe 

compañeroe de la comieión de carpinteroe, que ee va 

~at hacer. 
Muitio dice que el no vá eiftO ee le dá por la Ejecuti• 

,. 

va un criterio determinado, puee ae haeta violento ~a- . 

r~l~Federaci6n volver ahoracon eeta geetión de no acep

tar e~ t a propueeta de la caea, cuando no ~e rechazó al 

propanerlo eeta. LLama por teléfono a la caea Monnoyer 

para coneultarla eobre la no admieion de lae cuadrillae 

que han ido e~ta mañana, y conteetan que no admiten o-

tra eolucion • . 

A la viet~de eeto y paeadalahora de a~itir a la -

entrevieta, ee diecute largamente eobre ei conviene 

trane igir con la cae a, Con mira e al porvenir y en c·on

tra de '.t-0! elemento~ que enemoe e4 contra, y loe com-
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pañeroe de carpinteroe de Armar defienden no poder ac-

ceder a eeta eoluci6n por temor a loe indivmduoe, que

damdo por Último _en que mañana vuelban loe compareroe 

de carpinteroe de Armar y Muiño, a ver al ingeniero de 

la caea para.Jproponerle tratar a baee de lo que ee~oe 

prppueo en la ·otra vez que lo trat6 la Ejecutiva • se 

~cuerda que e~ compañero Vallée y Muifio vayan a coeta 

de la Federaci6n y el que vaya por la Secci6n que le 

pague éeta. 

DE LA OBRA DE JOA~UIN SÁNCHEZ. 

se preeentan loe compareroe citadoe para que ree

pondan de~ porqué van a trabajar ,en lae condicionee -

de gratuidad que lo vienen haciendo. 

Loe pregunta el compaiéro Álvarez ei alguien loe 

obliga a que vayan a trabajar lo:i domingoe en la forma 

que lo vienen haciendo. Dicen que no quem van elloe pcr 

eu voluntad, demoetrando, y ae! lo aprecia la Com1ei6n 

Ejecutiva, qw ei van a trabajar :iin cobrarr eibeidio 

ninguno ee por alagar al- encargado de' la oaea donde, 

traoajan. 

· coMISION G E S T O R A. 

se preeenta un pintor de' loe que han eetado traba

jando en lae'obrae de Madrid-Parie, y idice que en la 

Seccion ·de Pintores han tomado el acuerdo de imponerle 

una cuota de 250 peeetae por halllr eetado trabajando 

en lae obrae de Madrid-Parie , y dice gue el pertenen-
' ce a la organizaci6n del Sindicato unico y que tiene de-

recho dentro de la 1¡bertad de trabajo a trabajar don

de encuentre trabajo.Egida le dice que la Federaci6n 

no tiene m~ mieion que la de cumplir loe acuerdoe de 
r 

lae seccionee y de intervenir en todae lae cueetionee 

de trabajo; pero que la cueeti6n que noe viene a plan

teaz .no noe compete a noeotroe diecitirla. Dice que e1 

no~ 5e le deja trabajar que ~ oe denunciara , a lo que 

r~ comteeta Uuiño we ee dé preea,marc?).andoee con la 
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conteetac16n que e1 no cumple roe acuerdoe da la sec

c16n procuraremoe que no trabaje donde noeotroe tén@ 

gamoe, tuerza. 

La ComieDn Geetora da cuenta .de laa denuncia~ 

tramitadae en lae e1gu1entee obrae: Una en la Plaza 

Ge Toree de Vieta Alegre, en la C]).e el encargado de 

una de eet~e obrae loe ht~ieho que fueran hoy a traba

jar y que cuando ee han preeentado lqe ha _dicho que n-o 

teniá donde emplearloe, y que el eábado habia de~ped1~ 

do a t·ree cuadrillae y que ha elloe loe diJo que fue

ran hoy. La Geeiora dice que han hablado con el encar

gado y que loe ha dicho que loe deepidiÓ el ' eá~ado a 

todoe y que a e~toe compaíeroe lo~ dijo que fueran el 

martee par4ver e1 podía el hablar con loe encargadoe 

de lae otrae obrae y loe pon ía colocar, pero que e~toe 
j 

no han podid~~ y_ que por eeto no han trabajado.©~ra 

en Aeilo de santa Marca, en la que denunciaban qüe lo~ 

diae que llueve pierden de trabajar eiem,pre loe miemoe 

y q.ue ee· hapedido al encargado que pierdan por turno 

y que ha reconocido que era de Juet1c1a y que ha pro

metido hacerlo ae! cuando ocurra eeto otra vez. otra 

de loe poceroe en la íinea donde eetá 1netalada la ti

enda La Braxileña, en la call.e de Fuencarral nº IOO. 

En esta denuncia ee deciá que el p_ueño de ·1a tianda 

"La Bra.a11eña 11 eetando haciendo trabajoe de pacería en 

la cae a por cuenta de·l propietario, loe dij o que e 1 que

ri an limpiar un pozo de deeagüe de la tienda y que lo 

hicieron -eetoe compañeroe ycµe luego ee hanegada a pa

garlee loe jorna~ee,que a~cienden a 434 peeetae. La 

Geetora dice que el dueño de la tienda loe ha dicho que 

loe trabajoe de pocer!a aran por cuenta del propieta~ 

rio y que e1 el hadado dine ro para materiale~ ee por 

que el dueño que ee ciego y le encoemnd6 a el que ~1e-

ra eete it:l,.ílero ,2ara mater1alee y jornalee. Dice la 
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Ge$tora que ha habido compañero3 que por el ría iban 

a trabajar con el patrono y que por lanoche iban atraba

jar allí y que ee han pre3entado algu_noe d1a21 el lamen- -

- table e3tado de embriaguez, man1fe3tando el portero que 

lo3 Últ1moe CF.e han eetado han cobrado y que loe h~paga

do el maeetro pocero que 39 llama Aguet1n, coincidiendo 

en lo demae con el dueño de la tienda, y agregadado que 

loe Jlt1moe trabajoe que han realizado han tenido que 

tirarlo loe albañilee y que hanten1dó que hacerloe de 

nuevo. Entran loe denunciantee y una comie1Ón de la Di

rectiva de: la Sección, y ee loe dice por el campanero 

Jre~1dente el reeultado de, la gezt1Ón, con la que no 

ee conforma uno de ello e que reeul ta ser el q,ue ten!a .... 

~juetado el trabajo, j dice em la forma que lo tenía 

cotratado, que dice qu~ era a jornal y que ~ab1a conve

nido con el dueñd en que trabajar1an tree hora y que 

loe pagar1an ocho, y que le exigió qw ttib1era el pereo

nal que lleva·ra aeegurado, lo que hizo, aeeguaacndoeele 

eu patrono, de cuayae man1fe5tac1onee infiere la Com1-

31Ón Ejecutiva que el qqe 1 figuraba como patrono ee ee

te compañero, coea que confirman loe otroe diciendo que 

a-·eiloe loe llevó el a t~abajar. Muiño le hace var1ae 

preguntae , eobre quien hab1a ajuetado el trabajo ' y ~ 

quien le da_b~el dueño el dinero para qy;e pagara, con

teetando el interpelado que a el. Pregunta a loe otroe 

compañeroe que e1 a elloe loe hab1a pedido parecer pa~ 

ra ajuetar a lo que - conteetan que no. N 

Hacen tambien preguntae en _el ee·ntído de aclarar 

quien era el que ~1guraba como patrono, loe compañeroe 

Pedroche, GÍmenez y la com1e16n Geetora. Tambien inter

vienen loe compañeroe P~dro sánchez y loe doe compañe

roe de la Directiva d~la secc16n, con aclarac1onee en 

eent1do de defenda del que ha ajuetado. 

Por Último reeume el compañero Muiño y el oompañe-
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ro Alvarez en el eentido de que de la manofeetacionee 

de la Ejecutiva ee deeprende, y de lo dicho por loe com

pañeroe prw~entee, que el que lo tenía anuetado lleva

ba un fin de lucro y que lo que ha cobrado lo dietribui

do pagando loe iornalee a loe q¡.e han trabajado y quedan-. 

doee él con ;ae gananciae que hayan reeultado, por lo 

cual para la Ejecutiva no hay mae problema que eete 

pague loe jornalee a loe compañero~ que han trabajado 

con el y que laSeccion le juzgue la conducta. 

Eete niega que el tenga loe trabajoe _ajuetadoe. 

La Ejecutiva loe dice que eeta lo tratará y que 

lo que acuerde ee loe participara. Y Be retirán loe 

dOUnciantee y la Comi~iÓn de la Directiva. 

se diecute largamente ~o-bre eete aeunto y ea •icu

erda comunicar a la seccion de Po9eroe , que- el acuerdo 

de la Ejecutiva ee de que no puede exigir mae que el 

que ha contratado el trabajo_, q_e pague .loe jornalee. 

se da cuenta po~ la com1ei6n Geetora da la denuncia 

que ee ha preeentado en -lae obrae de· lacalle de Caete

llÓ 106, que el encargado a tomado al patrono D. Tomáe 

Torree. La Geetora dice que h1~ont~rmado lo del _ajuete 

y en el cureo de la conve~eaciÓn loe ha ineultado gre

eeram~nte y ha acabado por eecharloe ae 1~ obra de ma-
., 

la manera. Se trata eete aeunto y e& acuerda citar al 

pereonal de l~ohra. Diego Fernámdez dice que loe de, 

1~ caea Buteeme han perdidoe algunoe por la rotura 

de un motor. se acuerda reclamar que ~aquen loe diae 

per~idoe. se retira la comieión Geetora. 

A C T A • 

se da lectura del acta de la eee1on anterior, -

eiendo aprobada. 

DE LOS DE HERMOSILLA IO. 

se trata de la cueet16n de loe que van a traba

jar con el encargado del sr. Mendoza.se acuerda no in

tervenir Y· d.enarloe que ee rompan 10::1 hueeoe. 
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1 DEL INSPECTOR DEL TRABAJO. 

Muiño da lectura de doe oficioe que h~remitido el sr. 

lnepector Regional del Trabajo dando cuenta de; haber gi
rado un~vieita de inepeccion a la fábrica de ladrillo 

cerámico de mPueblo Nuevo, en la que dicen el inepector 

que la harealizado que no ee haconfirmado lo que 3e de

nunciaba por ~etarl~fáb-rica parada peró eí otrae coeae 

que han podido obeervar por lo cual le han impueeto la 

correepondiente multa. se acuerda darnoe ijOr enteradoe 

y acuear recibo de eeta comunicación. 

DE LA ENTREVaiSTA DEL GOBIERNO CIVIL·. 

Muiño da cuartad~ la entrevieta celebrada en el Go

bierno c.ivil. Dice que tubo que cerrar secretaría por 

que Egido ee rué a ver por que ee noe reclamaba unoe 

eela:ioe de franqueo en correoe y a llevar unae convoca

toriae al sr. Balbuena, de lae de eu confere.nci~y como ~ 

no · halia aqui quiell ee quedara cerró y ee fué eolo, e!lí~ 

centrando al compazero Pedroc sánchez en la Plaza de la 

Villa, q.e le preguntó que donde i'ba .y qlle le invitó- a 

que fuera con el por no ir eolo, y que ae! lo hizo, el 

compatiero sánchez. Dice que planteó lo de P,rez de la 

?orre, ~in in~luir lo de~ deepi~o, · que eeto ee puede 

plantear el día · que ee noe cite a entrevieta con el pa

trono • Informa de• loe otro e aeuntoe, en particular de 

[o de Leco, el cual llevó al arquitecto de la obra y 

al hijo del propietario, produciendoee un incidente 

- en el que por el deearrolo que tubo, el arquitecto ee 

pueo de nueetra parte, pero que no podian dar mae dine

ro a eete ••• patrono, porque. ya tenia cobrad o mae que 

el trabajo que tsnía hecho, poniendo!e enfermo el hijo 

del propiet~rio a cauea de eéte incidente. El patrono 

ofreció pagar aeta eemana. Tambien dice que eetaba el 

sr. Palomeque, el cual ee habiá preeentado el otro día 

cerca de la una y con el abogado de la compaíiia de M. 

z. A.~~r i-0 c~~ le Qiero,,n ~n regular bapuleo en el Go-
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' 

un guante. se aprueba eeta geet16n de°l Secretario. 

DE LA SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD. 

Muiño dalectura de unacarta de la Sociedad de Gae; 

Electricidad, en la- que dicen que acompañan lae :naeee 

que_ e e 1 o e h ali a pe d 1 do por e e ta J? e de r a c 1 ó n , de 1 a se c c 1- _ 

ón de Electr1c1etae en la caea Durán,y al miemo tmemp o 

dicen que tambien tenemoe el deber de hacer que loe fun

dad.oree de eet~secc1Ón deAtr~ d~la Fede~ac1Ón paguen 

lae cuotae q~ quedaron a deber en aquella Sociedad. 

Da lectura de lae baeee o copia de. ellae,que decía _ 

el com oarero Pea.roche que había una firmada por el pa~ 

trono eenor Dqrán en la que ee cbmprometía a aviear con 

una eemana de anticipación a loe obreroe que tubiera 

que deepedir, y que en la copia que hanmandado no dice 

nada de eeta baee. Pedroche dice que tienen pedidaQ 

copia al Sindicato Metalurgico, de lae que loe firmó 

a elloe , y que lae que firmó a Gae y Electricidad 

eran igualee. se aduerda eeperar a que lae preeente. 

se trata ae la otra cueetión que plantean en eu 

carta l~Sociedad de Ga5.Y Electricidad, y Muiño dice 

que el no ee aparta de que. paguen loe compañeroe que 

hayan quedado al deecubierto allí, pero tambien creé 

que eetoe tienen derecho a que la Sociedad de Gáe y 

Electricidad loe dé algo de lo que allí han aportado 

pueeto que eetaban con!t1tu1doe en sección. Pedroche 

dice que eeto lo h~tratado la seccion y que hanacordado 

no pagar nada de lo que han quedado a deber e.n Gáe y 

Electricidad, puee eetoe dejaron a la sección al dee

cubierto en la Federac16n en tree meeee, que han teni

a.o que pagar elloe. Recuero JTopone que ee conteete 

a la sociedad de Gae y Electricidad en eeta forma. 

Muiño propone que ee eomunique eeto a la Sección y que 

e eta conte~t e con lo que acuerden en e ete een tido, Y 
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• DE LAS OBRAS DE BENITO DE CASTRO. 

Muiño da lectura de unqcarta del Inepector del Tra

bajo,en la que dice que han girado una visita de inepecci 

cion a lae obrae del ·patrono Benito de . Castro, y que 

ee ha encontrado que estae eetan paradae por orden del 

Alcalde-Preeidente del Ayú.o.tamiento de Madrid .• Eeto noe 

confirma oficialmente quien había parado lae obrae.-dice 

MQiño.La Ejecutiva ee da por enterada. 

DE LA ENTREVISTA CON EL SR. GUERETA. 

Muiño informa de la entrevista con el sr. Guereta 

a lacual ha ido con el ·conrpmero Joeé Fernández, y que 

el sr. Guereta loe ha dicho -que en lo rrlacionado con 

la e olavoración nue3tra con 1á de la Sociedad Central 

de Arquitecto:!!, d.eepuee de eombatir entre d0e elementos 

t~n diametralmente opueeto como eran loe de .loe 5eñoree 

Pradal, 30tialieta y Igleeiae, cotolico acerrimo, que 
1 

eran loe que formaban la comisión que había de dictami-

nar con él,he,n pre:1entado un dictamen en el que ee pro

pone la colavoración con nosotros habiendo quedado en 

ci-tarnos para u-nE1reuniÓn con la .Junta Directiva y acor

dar lae baeee eobre que se h~de desemvolver esta cola

voración. 
--

Tambien informa del dictamen que han dado sobre 

la investigación hecha en las obras del patrono Benito 

de Castro, el cual loe ha dicho que ee bastante duro 

y que está en relación con el que h~dado la comie6n que 

nombró la Federación, d-el cual· ee deeprende la mala si

tuación en que queda el sr. Pfitz, y que se ha acorda do 

mandar copia al Ayuntamiento; pero que loe ha pedido , 

por acuerdo dela sociedad, que hicieramos el favor de 

no publicarlo en ..! iet e número, y que nos agradecer 1amoe 

que lo dieramoe estractado. Tambien dice:n que han man 

dado al patrono - un comunicado diciendole el porque a 
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eetado l~obra ein direccion facuita~iva durante eeie o 

eiete meeee. 

A eetae informacioneey ruegoe que loe ha hécho en 

nombre de la sociedad central de Arquitectoe,le han con 

teetado que reepecto a la publicación del tlictamen ya 

hab iamoe adelantado que .ao ee publicaría y que no ee 

hace mae qµe dar una pequerla información de lo actuado 

y ee a<lvier.te que ee hace eeto eeperando a que la socie

dad central de Arquitectoe dé el euyo, lo que ha agra

dedido y le han ofrecido que ee le mandará un periódico. 

A LA FEDERAC I'ON PATRONAL. 

Muifio da lectura de la carta · conteetaciÓn que .ha 

dirigido a l a Federación Patronal· , en cónteetación a 

laqi.e han mandado conteetando a lae baeee que ee habian 

pre e entado por e eta Federac i .ón para el oficio de Al bafiil, 

l~cual e e l a miema que h~dirigido a la Sociedad de Al~ 

bqñ.ilee, quitando a.quello que no tubiera re-lacd>Ón ccnm 

la Federación Patro.aal. se aprueba._ 

DELA SECCION DE FESTAS. 

Muifio da lectura dé una carta de la Sección de Fu-_,. 

mietae en la que mandan lae ba~ee por que ee rige el o

f1cdlo, en lae que no hay baetante claridad. Egido dice 

que trageron eeta carta el eábado por la noche,y que 

. dijeron,al hacg;j_oe el e~tae mdle·mae obeervacionee que 

ee l!tt!cen aho r a, que eetae baeee eetan firmadae en doe 

epocae: lae p~imerae eetan firmadae por el Gobernador 

civil . que era en~oncee y lae eegunnae lae firmaron ya 

con loe patronee, y lae que rigen loe jornalee actua

lee eon lae que ee han firmado por la Federación en 

r92r. y Egido propone que ~e recojan todae eetae baeee 

y ee ordenen en forma de que eepuedan pre~ .lfl tar como 

una coea concreta, del oficio de F~mieta. se aprueba 

la propueeta de Egido. 

DE LA SiCCION DE ELECTRICIBTAS • 

... 

) 
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Muiño da lectura de carta en que remite lae baeee quehan 

contcetado la Sociedad de Fatronoe Electricietae , por 

medio de la Federaci6n Patronal, contee~ando a lae 

que ~e habian preeentado ,por la Secci6n. La Ejecutiva

ee dapor enterada. -

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muimo da cuenta de que par~la conferencia del sr. 

Balbuena, hapedido por carta el encarado a la Sección 

de Albañilee. Dice que ee le habia peddido a Luie y 

que e~te le conteet6 que loe comprara la Federaci6n 

uno. Eeta acuerda que no ee nece~aréo todavia compr~r 

encerado ei noe le dejan para ·eeta conferencia. 

Dice Mu·iño qqe e 1 compañero ovejero, no hamamado 

el tema eobre que va ia dar la conferencia. 

DEL PERIÓDIDCO "EL TRABAJO". 

Muiño dice que hoy .han traido unoe cuaatoe número~ 

del periÓdiCb\O de eete mée, el que ee han encontrado e

rrata e de tal importancia,entre otrae una en la que 

han colocado parte del dictamen eobre lae induetriae 

agotadorae traetrocada l~correlación de ~x la compoBi-

-ci6n del molde. 

DE. LA V.ISTA A LAS OBRASb DE MADRID-PARIS. 

Muiño informa de la eieita a la obra de Ma~rid

Paríe, a la que han ido loe convpru1etoe de la Comieión 

Geetora y el compañero Q,uintin sá.rtchez de la secoi6n 

de Albañilee que - eetaba nombrado por la JuntaDorectiva 

en uni6n del companero Jordan, que no ha ido por que 

de.cía que ya no era tiempo por q..e ee habian terminado 
(! 

loe trabaJae que eetaban haciendo y que era loe que~ 

iban a ver, y que loo ha en·oeñado todo el ~eñpr Marcelo 

enc~rgado actua~de la ob~a y que no han vieta 4ae que 

tuatro o cino cuadrillae que eetan trabaJandO por adminis 

tartión de la Compañia propietaria, para hacer algun 

michinal y recibir alg}ln armario o ooner algun nudillo 

pero ,que loe trabaJ o~ ajuetado:5 ee habian termianado 
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havia diez diae, y que eran loe que tenian ajuetadoe 

de blanqueo Fernández Mula, y que loe han eneeñado dee

de el eotano haeta loe depoeitoe de agua de la -terraza. 

DE CO:MISION: 

Muiño dice que mañana hay que ir a~¡ibierno y que 

quien va a ir de oomieión con é¡. se acuerda que eobre 

que tiene que ir el campanero va11ée con a la Caea Mon-
-noyer que le acompañe a~ GGbierno Civil. 

Muiño hace conetar a la EJecutiva que para maña

na tiene mucno que ha~er y que no- puede atemder a todo 

y que lo advierte partjqu e no ee qiga luego que ee que

dan lae coeae atraeadae, puee el no puededar_1náe de e!. 

La Ejecutiva ee dá por en!erada. 

DE LOS ELECTRICISTAS DE tA CAS~ VALVERDE. 

El compaíero Bedroche informa de loe electricie~ 

tae de la caea Valverde eetan en tan malae o peoree con

dict>nee que eetabn antee. Se tráta eeta cueet1Ón y ee 

acuerda hacer lapetición del aumento de; j ornaL, j que 

loe delegadoe pidan la cartilla a todoe ~os de l~obra 

pues el que eeta de delegado le de la Secci6n le ha a

cobardado el encargado y exta llevando a todos loe trai

doree .que te4ian por a:t1! . .Muiño propone que haga Pedro

che l~Ponencia . Aei ee ·acuerda , y .Muiño dice ,que man

dará entoncee lae baeee que ee han preeeu~a~o a la Pa

tronal. 

DEL PATRONO MENDEZ. 

Recuero pregunta que ei ee na mamado la nota de: 

10 que denunció el del patrono fontanero Mendez, que_ 

no ee- h1enterado. Muiñ9 le da lectura de copia con 

fecha catc~ce del actual. Se da por eatiefecho • . 

Y no habiando mae aeuntoe de que tratar ae le

banta eeei6n a lae once y media de noche, d~ lo que 

como Secretario ce ábno u,c1Losonwos 
DE LA 

lBDUBTBU DE Ll EDIFIClClOH 
Dl El 

IADlll! Y m LllllTllGFES ()" 
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ACfA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECU-

TIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FICACIÓN DE" MADRID: EL DIÁ 29 DE FEBRERO DE MI.L NOVE€! 

CIENTOS VEDNTICUATRO. 

Abre ila se!i6n a lae ocho y media de la noche , el 

compañero~= GÍmenez, por enfermedad del compéfíiero Al

varez, COfl a!ietenc_ia ·de 1o·e comp·areroe Muiño, Vallée, 

Pedroche, Recuero, Pedro sánchez y Eg1do, que actúa de 

Secretario d~ actas. 

(Empieza la eesi6n a eeta hora por haber asietido 

a la conferencia d~l comp añ~ro Largo ca~alleroJ 

DE LA SEccroN DE: ALBANILES. 

se p~eeenta una comisiÓp de la Junta Directiva da 

la SAcciÓn de, Albañilea, citad a por la Comisión Ej ecu

ti va, para'\iue ~l comparero santana nos explique el al

cance que el dá a su proyecto d~ Escuela de De~egados. 

El am.pañero san·tana explica lo~.untos que barca a.u pro

yecto,. qt.ees bastante estense, ,cuyas notas trae escritas 

reduciendo el anterior proyecto que había hecho. Muiño 

le hace algunas preguntas le hace algunas preguntas so

bre las aspiraciones ~~iene el compañeros Santana con 

si proyecto, si estas llegan a que sea esto una escue

la de ·secretarios de organizaciones, donde se enseñe · 

hasta algo de idiomas. Santana d~ce que el en esta ma

teria no ·pondrá limites a que se amplie tOdo cuanto 

s~ pero que no había pensado en llegar por ahora a 

tanto. se discute largamente sobre este proyecto y se 

acuerda empezar con poco, y ~tando a los delegados 

sin decir para qué y se los dirá cuando esten aquí, 

empezando por enseñarlos a los que quieran aprender, 

como se desembuelve una organizaci6n; cuales han de 

sér sus relaciones con los patronos y con los compare~ 

ros dentro de las obrae. Y así poco a poco ir los ins

truyendo hasta llegar con aquellos que qui e ran seguir 

l'l.i;Jsta llegar a la -éseuela de Secretarios. 
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M se retira\a com1s1on de la Junta Directiva de la 

Seccc1Ón de Albijñiles. 

DE L.AOBRA DE LA CALLE DE MARTINEZ CAMPOS. 

se manda pasar a los compañeros de/la/ohra de lapal ]e 

de Martinez Campos, con los que viene el delegado y di

cen que en la~bra hay oastante disgusto, por ~'1e 81. 

que representa al propietario, como administrador de· 

la finca lo~trata en forma desconsiderada y que ha 

desautorizado al encargado de la obra , al que 1110s 

reconocen como encargado y que es albañil, y que tieH 
' 

nen entendido que mañana van a despedir y que estan ~ 

dispuestos a que no se haga esto con el personal de o

bra, pues lo que se vusca es despedir y el que ' no de 

desoldan que se baurra y se vaya, para dar los traba& 

jos ajustádos •• Muiño dice que ha venido el delggado 

a medio día y que como el a 1nterven1~do, le hace al 

de'lega.do algunas P.reguntas sobre si le tan a despedir 

y en que consiste el que este sáiior a quien acusan de 

tratarlo~ mal. los malos tratos que · los dá. El dele

gRdo dice que siempre esta diciendo que a1 no hace tajo 

y que esto es llamarlos vagos. Entra~a comisión Gesto

ra y se 1-a piden informes de su mntervenc16n en estas 

obras, loe cuales dá .,interrumpiendo el compamrc Anto

nio Jusebio Monje,que la gestora· no ha obrado bien 

en su geat16n cuando na ido a la obra. La Gestora re

chaza esta acusación. Eg1do dice que el ha estado en 
. 

una ocas16n con motivo del despido de un compañero 

y que tubieron que entenderse con este adm1n1stral!or 

de quien se habla por que encargado no podía resolver 

aquel asunto, y esto lo dice aomo desmostrac16n de que 

1~1neervenc1Ón de este señor adm1n1stral!or es ya de an

tigüo. se retiran un momento par,iratarlo la Ejecutiva. 

Muiño eLplica a 1~com1e16n EjAcutivade,.que a m~dio ~ 

dÍa se h~ presentado el delegado da esta obra a de-



r 

231 
cirle. que si iban a despedir, "1si el personal se .iba 

.y que si el no -podÍ~detenerlos y que hab ia deja.1'10 el 

trabajo antes de: laJhora para advertirnos ct.e lo quepa

saba ~ qte~ el me h{dicro que se volviera a 1atobra y que 

no esta~a a utmrizado para dejar el trabajo a ninguna 

horapor cosas de esta na~uraleza y que de lo que pasa

ra en 11obra el sería.ante la Comisi6n Ejecutiva el u

nico responsaüle, pues en otra ocasi6n que se suponía 

que le u1.iban a despedir vino ~on otra cancion parecida, 

y dice que todo esto gira al rrdedor de que todos quie

ren los ajustados y qu.e lo qw hay que hacer es ver al 

·sr. Cort y pedirle que no dé mas ajustes a Romero,y 

que se informe la Gestora de l4!Ue es lo que pasaen lao= 

obra y ~in.o cumplen que loe .. despi(,1.a.se aprueba. · 

se los manda pasar y se los dice lo que hE1acordado 

~'-Ejecutiva de que irá la Com1s1Ó~ a informarse de lo 

que pasa en la obra. Piden se los dé,una contestación 

concreta, y ee loB dice que elos digan eso al personal 

y quiede lo que r~dll te de esta comisión ya se los da~ 

rá cuenta •.• Se pregu.n ta.. al compañero que ha acusado a 

laComisión Gestora dé su número , que es el 2,384, y 

que 1 as quejas que tenga que hacer de la Comisión Ges

tora que las haga en su sección, pues laEjecutiva e~~ 

ta conforme con lagestion que este h,hecho allí.se re 

tirán. 

C O M l s I O .bl GESTORA. 

La Comisión gestora da cu·enta de la5 0 aetiones 

q-ue h1realizado en las siguientes· obra5: Una en la 

calle de Juan Duque, fabrica de Mosaicos del pairono 

sr. Butt5eme, en l~que han denunciado que ha habido 

uno3 obreros que por causa de la nieve han perdido 

de trabajar ll:>. a3 horaa y que otros qqee r las han perdi

do por otra causa las estan sacando y que ~ia np se 

- las dejan eacar. La Gestora dice q~e - scaran todos 
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las horae que hayan perdido.otra de poceroe que denun~ 

c1an que en .11ca11e de Alfonso VI n° 4, · que ha¡y~m~ 

poceroe que estan sacando horae extraordinarias, y so

licitan que vaya la Gestora~ se informe de que clase 

de poceros eon y ·s1 eon asociadoe.La Geatora i1ce qua 

no han encontrado a ningun poceroe trabajando. otra en 
. -
el cine de Pardiñae que . hay un electricista que no es 

aeoc1ado. La Gestora dice que todos loe electr1c1etae 

que hay a11f son aeoc1adoe y que lo que paea ew que 

9ste Qaaudenunc1an que rto es asociado esta atrasado en 

el pago ;otra en la oaJ. le de Breton de losHerreroe, e&-. 

quina a la calle de lonzano, que ayer los dijo el pro

pietario que hoy no trabajarian por loe hielos y que 

han ido por a11:! a las diez y pico a ver que hab :!a y 

que ee han encmntrado con que las otras dos cuadrillas 

que hay en 1a obra estaban trabajando y que en el tajo 

que estan haciendo hay tajo par~todos hoj todo el día, 

La Gestora ddce que es cierto que el propietario los 

dijo que si he·laba que no se podía trabajar, pero que 
' ~ 

como no e 16 para que no se pu~iera tra,b,aj ar, pue~ en-

traron loe otros y los denunc1antee no ~e presentaron 

aasta lae diez de la mañana y que se d1sgu~taro.a por 

estaban loe otros trabajando y que hoy suando ee ha~ 

'presentado l~Geetora no h~b1an entrado a trabajar, y 

que el dueño los h1djcho que el de · su voluntad estaba 

d1epueetoe a pagarlee la semana y deeped1rlos por no 

tiene tajo mas que paraesta semana. otra en ·la calle 

de covarrub1as denuncia que le ha despedido el.~atro

no por haberse negado a de sp1ed1r a su pe6n que 11.a es:; 

tado enfermo.La Gestora dice que segun el patrono loe 

ha dicho ee ha marchado el voluntariamente despuee de 

haberle mandado recado con an oficial, y '}le el pe6n 

le tenía enferillo. Otra en la calle de Alcalá, Acade

mia de san Fernándo, que eolic1tan perm1eo para tra

bajar lo~e~qe, sueltos l)Jla nara extraordinaria. 
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La Geetora dice que han autorizado eete perm1eo, puee 

para no interrumpir lae claeee no puede ~ubir material 

y que han autorizado eeta hora deepuee de lae cinco 

par~que euban ·material, puee hey cerca de cincuenta 

cuad~illae y mae de cien peonee, y que han autorizado 
-

a unoe quince pidiendole que turnen en eetoe trabajoe 

todoe lo?eonee. Sobre otra denunci .. de Villaverde . 
que ee quejaban de que el pereonal no perd!anpor l-

gual cuando habia que perder, laGeetora dice que el 

' encargado loe ha dicho que•- el dietribuye al ·pereorá 

coft aa mayor equidad que puede hacerlo. Otra en la 

calle de Francoe Rodriguez, ~el patrono Manuel L6pez, 

que denuncian qteloe peonee no cooran con arreglo a 

baeee, y que el delegado no pide lae cart.illae . La 

Geetora dice que loe hadicho el encargado,que el pa

dre del patrono que el no :sabía que tal bcurra en · 1a 

obra y que ee lo dir~ a aeu hijo para que ei no cobra 

que paguen con arreglo a baeee. otra en la calle de 

Fuencarral I}O, que hay una caadrilla de eetuquietae 

que eetan haciendo el blanqueo a juetado, al patrono 

Taribio ~iaz y que tienen un peón para lae doe cuadri

llae. La Geetora dice que el encargado loe ha dtcho 

~que cobran igual que lae damae cuadrillae ,pero que ee 

lo dirán al patrono para.Jque mande algun1cuadrilla de 

al3bañil~e~ La Geetora ee queja de la denuncia de la 

calle de Zabaleta ; puee el individuo no ee h~preeen 

tado_y le han de~pedido por no eaber trabajar, habien-

do trabajado de lae tree eemanae que ha e.etado en 

la obra unoe ocho o nueve dia~. 

se aprueban lao geotioneo y oe da criterio oo

bre aJ.gunae denunciae a la Comiei6n Geetoray ee acuer

da qu ª e eta a compare al compañero Muiño aJ. Gobierno ci~ 

Vil. Y ee retira l~Comie16n Geetora. 

DE FONTANEROS Y VIDRIEROS. 

Se pre~e1 ta el oom ,,,afraro~ Francieco sanz , see 
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cretario de la Sección de Fontaneroe , y d~ce han ee-

ta<lo en la Sec!'eta:!a del C<?neejo de Adminietrati6n de, 

la caea,~ que ee ha11.an enterado de que iba a ir un .pa:t 

trono Fontanero a hacer iajreparaci6n de lae limae de 

loe te~ adoe y cubiertae de el featro y bajadae y di½ 

cen que tienen ello~ pereonal parado y que lo e ha di

cho Rufino cortée que el~oe habian llamado a un albañil 

y qw le ha'bian encargado ' que recorriera lo que llubie-ra 

en el tejado y que loe diera precio , y qm han diecuti

do y que loe h~oo nteetado mal eA compamro Rufino corté e, 

y pide n que la Federaci6n inter-weng.a • se nombra a loe 

com~añeroe Vall~e ~ Rec~ero d& la Ejecutiva pa~~ inter

venir y entrevietaree con el comeejo. 

DE LA SE CCION DE INSTALADORES. 

Mu iño da lectura de tln~carta ~e la. Seccidn de Ine

taladoree que hajPreeentado el comparero Pedroche, en la 

que unoe c omparerm= de lae fábricae de Electricidad di

rigiendoee a elloe loe o~re~en organizaree a eu lado 

aunque inde-pendientee uhoe de· ot r oe en la adminietra

ci6n ·de cada una de lae seccio•nee y lo~piden lo~ ayu• 

den a llevar eeto a la practica. Pedroche dice que 

ee eetan yendo de Gáe :tyElectr,icidad mu.choe qompareroe 

al Sindicato de l~calle del Doctor Fourquet y que ee -

eetá quedando Gáe y Electricida~ en cuadr o , y dice que 
\ 

hadicho a e ~t oe compaieros que le han hablado que la Fe

deración no podía admitirloe en eu eeno por no eer de 

la Edificaci6n~ Muiño propone que manden copia de aeta 

car ta y que noeotro5 la ruandaremoe a la UNION GENERAL-. 
como demoetraci6n que noeotro5 no damoe 1ngreeo a loe 

of icioe que no pertenencen a nue~tra 1nduotr1a. 

(Se preeenta Diego Fernández.} 

DE LA GESTION CON :&A CASA MONl~OYER. 

Mui ño da cuenta de la geetion hec·ha en la cae a M 

Monnoyer, con loe compareroe V'allée y Clavero <D:e car

pinter~e de •rmar,~eQra el acuer~o de la reunion ante-

• 
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rior de vieitar al sr. Berardini, y dice que al anun-

ciar a la comiei ón ,i➔ eguntar on e1 · iba el sr. Muiño, 

y que conteetando afirmativamente loe mandaron paear, 

hablando con el sr. Berardin1, al cual expaeo lapo

:,ic¡t¡6n en q¡.e eetabamoe coloca'do!!( noeotroe y que era la 

de que ei 5e le decía a la secci6n que tenian que a

ceptar el acuerdo anteriormenta contraido, pero que 

- aon eete motivo ee habia colocado al comparero va11ée 

en una mala eituaci6n, puee creian que era de ei lapu.1-

pa por e~ta~ trabajando en 1ajca:,a, y que le hizo cam-

biar eeta explica~ion al sr. Berardini totalmente,· y 

loe dil).o que cual era eolucion que el podía dar parª~ 

que no ee le creara eeta eituaci6n al compañero ·va11eé 

que ei era la d~ que 3e maro.aran lae tree cuadrilla:,, 

en laforma que eetaban, q¡.e ei• la5 recibía, pero que e

ra por coneideraciÓn per:,onal ha~ia Vallée, lo qae 

poQÍa demoetrarnoe que a ~a Ca5a no 11importan lae 

pe3etae que eupongan de mae,que de lo que ee trataba 
' 

era de: una cueetíón de amor propio, puee eaaban can~ 

eadoe de ceder a todo do que lo:, hab ian pedido loe car

pin teroe y ~ eetoe n.o cedian a nada~ de lo que elloe 

lo:, habian pedido; pero que para lo 5uce5ivo t endran 

neceeidad de llevar mae cuadrilla:, allí y que eetae 

eerian de a~~dantee. En virtud de eeta conteetación 

le ofrecieron que eerian átendidoe y que como no ee 

habia preeentado ninguno cue:,tion de esta natraleza, 

puee no habian legielado en eeta forma y que para lo 

euceeivo tenderiamoe a formar cuadrilla:, para trabaj.a,r 

en el hormiton, cuadrilla:, para hacer uia armadura de 

una cubierta ect, ee decir amoldar rl oficio a lae 

nueva:, modalidadee de la Induetria. Pero eeto hac~a 

fa~m,a/}iempo para hacer ~a loe carpintero:, evolucionar 

hacia eeta forma de conetituci6n. 

DE LA SOCIEDAD CENTRAL DE AR~UITECTOS. 

Mu1ño·-<ta leet~ra de un.a carta de la sociedad cen-
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tral de Arquitectos, en la que nos comunican haver a~ 

probado eu Junta General el acuerdQ de establecer la 

cola voraci6n con l~Federaci6n , para 10 cual eoli~i

tan ee nombre una comisión de ~eta Ejecutiva que ee 

ponga al habla con la dUhta Directiva delaSoq1edad 

Central de Arquitectoe,para establecer las bae~ de 

colavoraci6n y alcance que han de tener. 

Tambien notifican haber aprobado el dictamen so

bre la denuncia presentada por esta Federaci6n sobre 

las obras del patrono Benito de Caetro, . del que nos 

mandaran copia. (Vuelven loe compamroe Recuero y Va:i 

llée de la Comiei6n que ee loe habia nombrado.) 

Se trata esta cuestión detenidamente, por la impor

tancia que ei~nifica el principio de colavoraci6n que 

con este motivo ee e~tablece, proponiendo Egida ee to

me co n todo el interés que la cuestión an eí tiene y 

ee procure dar la ee~eacion pot nue&tra parte,de que 

estamos diepueetoe a respetar y reconocer loe ~erechoe 

de loe tecnicoe, y _que 1-o que 'hay que hacer ee propo

ner unae baeee,que sin que ' loe merme en nada ~eue dere

chos como tecnicoe , tampoco noe 1mpengan a nosotros 

en hacer dejación d_e · ninguno de_ nueetroe princi.pio:1 ,y 

que cuando ee tenga hecho este pr~yecto por cada uno 

ee puede reunir la Ejecutiv.a en eeeion extraordinaria 

para estudia! las bases que ee vayan a proponer. Inter

viene el compañero :Pedroche, ab'dl.ndando en loe miemos 

razonamientos que ha hecho el compañero Egida, e inter · 

vienen loe compañeros Recuero, sánchez y Diego Fernán

dez, y Muiño leé lo que ee pidió por la Eederación a 

la sociedad central de Arquitectos , para que loe com

pañeros de la Ejecutiva tengan como baee aque1ro para 

proponer lo que crea cada uno mas .oonvenien te •. Se a

cuerda que el miercolee ee trate del ~Ía que nos hemos 

de reunmr para tratar esta cueeti6n. 

Q)!: ~S BASES$ AL :PA-'.taO.NQ ELECTRICISTA 



237 
SR. VAL VERDE. · 

Muiño da lectura de lae baeee que ee han de mandar 
. 

a1~atrono ~lectricieta sr. Valverde, lae ctalee con-

eieten en loe miemoe jornelee que ee han pedido a la 

Federación patronal, puee lae obrae al aprobares en la 
. 

Federación patronal tendria que acatarlae él.Se aprue-

ban y ee acuerda mandarlae. 

DE LA COMPANIA MACHINBARRENA. 

Muiñ~ dice que ee acordó hacer una geetión en · lae 

obrae de la compañ '!a Machinbarena, e ita en la/calle 

de Cadareo y Plaza de s~n Miguel. se di5cute largamen

te eobre quien a de ir ha hacer eeta geeti~n ~ como ee 

va ha hacer, proponiendoee la hagafa Geetora y que 

1a haga una Comieii'Ón de la comieiom Ejecy.tiva poni

endoee a diecuei6n ambae y votadae reeulta empate 

que deehace Egido votando por que vaya la Comieión 

Ge~tora y haga la inveetigaci6n que ee hatta acordado. 
lf~ I 

Mu1ño dice que tambien tienera1guien con el al Gobi-

erno civil el lun~ a lae once de la mañan~, acordan

doee que xx vaya a.a Geetora of'reciend-oee el compañe-

ro JÍmenez, para acompañar eee diá al compañ ero Muiño. 

se aprueba. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño dice que le encomendó al compañero Malina 

que buecara al compañero ovejero Rara que le diera 

el tema de eu conferencia, encontrandole en claee y 

que ee le ha dado y ee "Puvie de Chavannnee, pintor m 

mural», con proyeccionee. 

El ·sr. Guereta tambien ha aceptado dar otra con

ferencia para el juevee tree de Abril, eobre la Iglee1a 

de la Aatigua de Valladolid, y e~bre 1ap.e arte Mudejar 

de Teruel, que ee la mae importante de éete eetilo, 

para lo cual va a mandar hacer algunae diapoeitivae. 

DEL COMITi CENTRAL. 
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Muiño d~cuenta del orden del tia par1el comité CErt.ral 

haciendo el reparto del miemo entre loe compañeroe de: 

la Ejecutiva. 

Dice heyque ll~var l~propoeeta de _ sscretario del 

Comité central al companero santana. 

DE LA SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Muiño da lectura de u.na carta de1 la Seccion de Em

baldoeadoree, en la qu e piden criterio a la Comieión 

Ejecutiva eobre lae~tuacion con el patrono Valcarcel • . 
Muiño dice que ee ha mandado al periódico , como ee 

ha~ia acordado, en forma que ee enteren loe compañeroe 

y que eurta el efecto que ee pereigue. 

DE CARPINTEROS ARMAR. 

El compañeroe Vallée pregunta a la Ejecutiva 

que ee va a hacer con loe carpinteroe que han perdido 

el jornal loe doe di~ ~_que han ido a Vicalvaro y que 

no loe han dajado trabajar, que no lo r~clamaron a 
" 

lajcaea por parecerlee algo tuerte ei_~~berlo tratado • 
..... 

Egido dice que loe pague la sección, Recuero pro-

pone qi.e e~loe paguen loe gaetoe que hayan hecho. Vij-

. llée da explicacionee y dice que eolo una cuadrilla 

haperdido un dia por eetar trabajando cuan~o fueron 

a Vicalvaro y que al eiguiente fu, a trabajar donde e 

eetaba y que loe otroe eolo han perdido ~oe gaetoe 

que han hecho de· viajee y comida. 

Ante e eta aclaración · ee acuerda abonar loe gal'at,oe 

que hayan hecho y loe jo8nalee que hayan perdido la 

cuadrilla, mandando el recibo firmado por 1ajsección. 

DE LA CASA DE VICALVARO. 

Egido informa de que h~ido con el compañero Vallée 

a ver al Notario y que eete loe ha dicho que con-:torme 
-eetan lae eecriturae de propietad no ee puede hacer la 

ee~ritura de venta, ymque no~ ha citado con uno de loe 

propietarioe para que le expliquen ei tienen otroe do-
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' cumentos y que vayamoJ el d!a II a las cuatro de la tar-

de¿a sus ofi~inas. 

Egido dice que ha ido a ver a los propietarios y 

que los ha expl1'cado lo qwha dicn.b el Notario,quedando 

en q.avendría el día quelos necesitara, uno de ellos. 

DE LA COMISIÓN CON LA COMISIÓN ADMINISTRATIVA. 

Los compairos Recuero i Valles, dan~cuenta d~ ha

ber hablado con el compañero Rufico cortés ,y que este 

los ha explicado lo que ocurrido con el compaiero Francis-

· co sanz,y que los ha dado todo género de expiicadiones, 

y que aecuero le ha dicho que lo que había que hacer 

es poner la mangueta Mayor, y que a esto estaba dispues

ta la Junta directiva, aunque hubiera que hacerlo por 

la noche, y que los ha contestado el compaíi&ro cortés, 

que eso tenía que consa1tar10 con la Caja, y que si él 

no cumplía , Q.lB, que cuándo llegara la Junta de Directi

vas , se le jusgara la conducta; pero que él no .podía 

estar a merced de imposiciones de indicviduos depinguna 

o rganizac i 6n. 

El cmpañero Recuero propuso, yaq.e había mandado 

trabajar a un compañeroe _de sección, que le dejaraan que 

trabaJ~ra, pero que el. recorrido de las limas y de la cu

bierta del Teatro, tenía que hacerlo un compañero de%& 

los parados de la sección. 

Se aprueba lª gestión. 

Y no habiendo m~s asuntos de que tratar se leban

ta la sesión a las doce y media de la noche, de lo que 

como secretario de actas cert1~1co. 

El Presidente. El secret•r10 d~ acta • -



ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LA COMISIÓN EJE

CUTIVA DELA FEDERACION LOCAL DELA INDUSTRIA DELA EDIFICA

CIÓN DE MADRID,EL DIA 3 DE MARZO DE MIL NOVECIENTOS VE-· 

INTICUATRO. 

Abre 1asesi6n el compañero trancisco· Alvarez, a 

las siete dela noche con asistencia ·de los compañeros 

MunJo,Gimenez, Vallés, Recuero,Pedro sánchez y Egido, 

que actúa de secretario de actas. 

El compañero ~edroche, falta por enfermedad. 

se presenta el pel'tirpnal CB: la calle de Martinez 

Campos, citado por la Comisión gestora, los cuales pre~ 

sentan una serie de q~ejas por la forma en que tienen 

ajustados algunos trabajos varios compañeros,dando lu

gar con ellos a ~ue se des~ida personal _que podía estar 

algunas semnas más en la obra. El compañero Alvarez los 

dá cue,nta de las gestiones que se han hecho, lo cual no 

puede ~mpedir al propietario que ajuste los trabjoa con 

quien quiera, siempre que se comprometa, en lo que a no

sotros se refiere,a respetar las condiciones de~rabajo 

que tememos establecidas. 

Dicen que no están conformes con lo que la EJ ectiti-
., 

va los dice, y que presentarán la queja en la secci6n 

de los que tiene - el trabajo a destajo. 

La Ejecutiva los dice q i e pueden present~r la queja 

que quieran ala secci6n, pues la Ejecutiva informará tar;

bien de las gestiones que tiene hechas en ese sentido. 

Y se retiran. 

Y despues de hora y media de discusión con ~tos~ 

compañeros, se suspende la sesión para asistir a la d~l 

comité central , que está reunido, a las ocho y media de 

la noche, de 

El Pres idell te. 

~rio de actas certifico. 

. 1'\ U ,,aJ.tt\l\l\' ,,,,, _...__ 

·c .. º .. . El Secreta:r<ao s. 
11 '\'l:W' 'º' • " -- ~ -. => - . 
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ACTA DE LJ1 REUNI6N CELEBRADA POR LA COMISIÓN EJECUTIVA 

DE ' LA FEDERADI6N LOCAL DELA INDUSTRIA DE LA EDIFlCACIÓN 

DE MADRID,EL DIA ~ DE MARZO DE MIL NOVECIENTOS VEINTI

CUATRO. 

Abre la sesiór, el c?mparero Francisco Alaarez, a las 

.siete y media de la tarde, con a siste .ncia de los compañe

ros Gime,nez, Muiño, Vallé e, Pedroche, Pedro sánchez, y 

Egido,que actúa de Secretario de actas. 

C O M I S I 6 N GESTORA. 

La comisi6n gestora da cuenta ee 1las denunciaa tra

mitadas ert las sigientes obras: Una de la sección de M 

Marmolistas,en la que dicen que en la calle de Coharrubi

&s, esquina a Luchana, han traido una escaaera hecha de 

ruerap que ~egun la~ noticias que tienen, la van a colo

car los albañiles. La Gestora dice que hay marmol en la 
1 

obra pero que no lo coloca nadie todavía. Otra, en el 

Paseo de las Delicias, obra del patrono,sr, Ferré, en 
' 

la que dice que na rebajado al denunciante el jornal d~ 

diez cincuenta a diez pesetas, despues de llevar un año 

trabajando con ál. La Ge.a.tora d,ice que le ha rebajado 

el •Jornal a lo de base·s por la poca labor que realiza, 

y que se ha marchado él de la obra. Otra en la calle de 

Murcia, garage, que es~án haciendo una medianería y que 

están traadosando los peones. La Gestota dice que no 

han encontrado ni albañilea ni oora an dicha calle. 

Otra, en la calle dé Martinez del conde de Velayos, que 

no ha dejado trabaja~ más que a dos cuadrillas y dos 

y io mismo el domingo, y que no los ha deJa~o trab~jar 

Inocencio Romero, que es el que tiene aju~$ados los 

trabajos. Personado ,1 denunciad o en Secre

ría dijo que habia . recindiOo el contrato por no te.aer

'le cuenta seguir, paes en dos semanas había perdido 2,000 

~esetas.Ojra, en la calle de Hernani, del patrono David 

Macias,que están sentando ladtillo los peones sueltos y 
se trata mal al persoaai.10- h~ delegado por que los 
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parientes-del patronos handicho al personal que al que 

ea nombre de-legado que le desp1 -de el patrono. La Gesto

rap.ice qu~ los ha aeegllSdo el patrono que nombrarán 

delegado , que los no asociados se asociaran y que to

das las . cuadri! l ae tienen su peon de mano y que el no 

maltrata a .nadie. Otra en l~calle de Vallecas I,obra 

de D. Luis LÓpez, que Baldomero Pastor no h1dejato 

-trabajar al denunciante por haber· faltado por la maña 

na y que le ha 'despedi~o. La Gestora dice que h~queda

do en recibirle. Dé la obra de la calle de Barvo ·Muri-

110 IO?, del patrono Leopoldo Illane~, solicitan per-
' miso par1trabajar .lo~peones una l).ora mas. La Gestora 

dice que han autorizado a trabaiar a 8 peones para 

subir material ,-pues esta.a trabajamdo eA el cuarto 

piso y no tienen mas que dos tornos y no se p~eden po

ner más. otra denunciando que en un hotel de un gene~ 

ral,' qafhace el Fomento d.e Construcciones se estan tra

bajando horas extraÓrdinariaa. La Gestora dice que to

dos los que trabajan en estas obras son asociados en 

toledo y .que no se a'9oc1an aqu1, y que hacen trabajoa 

de solado por ~ue es costumbre Tolelo hacerlo as!. 

otra en la calle de Mendizabal 67, de la Compañia Ma~ 

dril~ña, que .hay trabajando uno de peones en geal!all.l. 

La Gestora dice que el encarge;ñolos h'd1cho que si no 

a5cPC1a en Albañ-tles cp3~0 desped1ei. se gun acuerdo -

del Com1t, central ha ido la Gestora a ve r las obras 

de Benito de cast~o, de Nuñez de Balboa y General -

oraá. y l~Gestora dice que en las obras de General 

oraá estan trabajando en las · medianerias y fachada y 

en Diego de León no trabaja nadie.Una carta de Albañ1-
r 

· 1es_ .e.n la que nacen tres denuncias: una en ·1a calle 

de Roma, del patrono Ferré , en 1a · que está encarga

José Favá Pino, y qte tiene el acuerdo la secc16n de 

que pague una importante multa y que no puede ser ene 

.ea.,rg.a,A,o e.ri iU1'1.~-1d. otrª' e la carretera del :Puente de 
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Vallecae, trente a la Clinica del carmen, se encuentra 

trabajando Angel Alvarez, peeteneciente al Sindicato 

unico y traidor en Madri~-Farias, y que el encargado 

es Angel Carrasco. Otra en la ealle del General !orli

er , en laobra que constr~ye Luis Alvarez, está traba

jando Antonio saez Seguido, espulsado de Albañiles. La 

Gestora dice que en 11obra de Ferré se la h~cedido en 

contrata Ferré a Favá, y qte el no tiene que ver nada 

en dicha obra y que influirá par~que Favá se ponga a 

bien con l~Sociedad. En General ~orlier que han habla

do con el hijo de Luis Alvarez, y que hadicho qw sé l o 

diría a su padre parajque prescindiera de Saez Seguido. 

Y -en la Carretera de Valencia que el encargado a prome

tido que despedirá a Angel Alvarez. otra, que el ele~

tricista sr. Valverde ha despedido a Antmni o Zabaleta 

en Iaa obras de la calle Mayor. La Gestora dice que le 

han despedido por que ha tenian taj ~ y por ~e armó tal 

escandolo con la criadas que se fueron a queJar al en

cargado de la obra. otra en el Reformatorio de Jovenes 

de carabanchel, q¡.e estan haciendo trabajos de Fontane

ría el pa rsonal de lafCompañia Talleres Palencia •. La@ 

Gestora dice que no se .estan haciendo trab.av.os de fon

tanería, sino de calefacción y que estan esperando al 

fontanero, no pudiendo trabajar. los albañiles , y que 

estos estan haciendo en unos andamies colgados unas al

bardillas, por e~ta causa.Otra en la calle de vargas 

-t1.el patrono Rosado, que al daunciante le han despeddo 

el sábado p<l' qile le pagaban a s e is pesetas y reclamó 

que le pagariÍn a 7, 50, y que no haf¡enido el_ 11:1:ne s por 

que hatenido que ir a tallar~e y a_reconoc1m1ento. 

Dice el encargddo que entró a trabajar como chico por 
. , 

seispesatas y que hadicho que vuelva ,. que le recibira 

y le abonará el martes y miercoles, pero que el sábado 

tiec que despedir a tres peones y que le despedirá. 

otra dé la Secc · o oarplntero~ de Armar, que en los 
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Al tos de Mahude s, en ·' 1(Ptgera obra de la izquierda 

que los aarpinteros de taller estan haciendo un alero 

y~ que allí hay carpinteros de armar y encofradores 

y qte estan macx molestes. La Ge atora dice que no ha po

dido ~er al patrono albañil y que no saben quien tie

nen contratado el alero , que casi l~tée~ne terminado. 

Otra en l~caie de Topete 7, que no ha¡y peones de manoJy

que no hay delegado~ La Gewtora dice que se ha compro

bado que no has delegado y que los oficiales no tienen 

peone5 de mao i hay dos chico de aprendices, y que hm 

dejado una carta para que nombren delegado. Otra en las 

cuarenta Fenegas, ohra del patrono sr, Roldan, que hay 

15 peones asociados en Jeones en general, y que hay~ 

peones de maro d¡ue trasdosan. Dice l~Gestora que .fil.os ha 

dicho el Sr, Roldan que .hay un pe6n de mano que tras

dosa y que le subir, un rea~ de jornal, por que está 

aprendiendo y que a los peone~ que los dir, que se aso

cfen el Ambañiles y sino que los despedirá. otra en la 

calle García de Lu~a~ 17, del patrono M,ximo Marin, que 

hapespedido a pretexto d~ los hielos a dos cuadrillas, 

ynsuponen que esto es debido a que el jueves ahn teni

do una discusión y que los ha\iespeddido por esta causa. 

El compañero Molin~de iapestaDa, dice que con las 

heladas de estos dias que se le han helados los guarne

cidos que tenian hechos y que ahora ha tenido que poH 

nerse ei patrono con el encargado de 11obra a trabaijar 

para economizarse part~ de las perdidas que esto su~o7 

ne. 

se aprueban las gestiones, y se retir1la comision 

Gestora. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

se pres en téa la .run ta Dir iec ti va de la sección de 

Entarimadores en compañia de Ramón LÓpez. Alvarez los 

pregunta que desean de la Comiaión Ejecutiva , y el com 

pañero Domi.qguez~se ha presentado a pedir el ingre-
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so en la seccio~y que en irtud del acuerdo que hay 

1 

del comité Centra1,1e han dicho que tenía que venir a

quí a hablar con la Ejecutiva. 

Alvarez le explica , que el acuerdo es deb1~ a que 

Ramón L6pez ha él.ichg_,. que1 en la Federac16n se hab ian e 

él.esfalcado varios miles de pesetae, y que tenía o que 

provar esto documentalmente 6 que rectificarlo en un 
-

documento que se aáá publico. Ram6n L6pez,dice que se-

' le presente a el, quien es el que le acusa, par1eaber ·~ 

quien puede acusar. Alvarez le repite el acue-rd:o y R a

m6n L6pez dice que ~l con qu 1en ha hablad~ de aqu~ ha_ 

sido con José Puente y q\B h1este le h~dicno que habia 

un defic1t, y que la Ejecutiva había llevado 11propue5r

ta de una cuáta extraordinaria, y qu.,e, la saciedad de Al

bañiles habÍ~eido laprimera en hecharla abajo; pero que 

el no ha hablado nunca ~al de 11Federaci6n y meno~ en 

ese sentido. El reconoce que h~hecno mal en irse a tra

bajar a Madrid-Paris; pero q1e nunca ha estado con loe 

eindicalietae y que ta~e los h~rechazado desde aqu1 

como en la obra de Mam:rid-Paris cuando haldo a tra.ba5= 

~ro;. Insiste en que no ha hablado nunca de que se haya 

malversado ningun fondo en 1qFederaci6n, que lo que 

le h~pasado es que se hapquivocado, y que está dispu

esto a rectlf±car. se le dice por l~Ejecutiva, qüe pa

ra nosotros no hay mas cüefition que el acuerdo delco

mité Central y que si el está dispueato a rectificar 

que el mismo haga una declaraci6n escrita de rectifi~ 
-caci6n de las manifestacione& que se le hehacan. 

Fone aa.gunos inconvenientes y por Último pid~ se le 

de de plazo hasta mañana, que el se compromete a tra

er la rectificación por escrito. se ~,s.Are-~~~~~t~ra. 

El comparare Doming_u ez nace una denuncia contra Do

mingo Menendez, que rué el tesoreeo que se llevó unas 

pesetas de la Sociedad y que no paga y que está traba

jando con Carrete. L~ ~J~a-utiv.a la dice que m~nden es-



2~5 
arito y que~ se los atenderá. Se retiran tambien. 

DE LOS ENCOFRADORES. 

Se presenta una numerosa com1s16n de encofradores, 

los cualee man1f1e5tan que hablaron con el compañero 

Muiño y loe dijo que volvieran ~o~ y Muiño dice.que/ 

en erecto1así fuá y dice que le empezaron a eeponer a 

qu~ venian_,y como ei no estaba facultado por l~Ejecuti

va para darle& ninguna -contestación , los mand6 que -'ff 

volvieran hoy y ellos expondrán a que venian • 
... 

Uno de loe compaieroe que pertene~ r a carpinteros de 

-Armar die~ que ellos en vista de ~ue la Sección no 

loe at i ende y por el of1~1o de 6 arpinteroe de armar 

se los desprecia, se han puesto al habla con loe en~ 

cofrad.ores de la calle de Atocha y lo~de Peones en ge

nera1., y Qtro de ellos dice que en efecto,. que .estan de· 

....acuerdo todos loe encofradoree d_e Mai:drid y vienen una 

representación de cada unos de los grupos en que esta

ban repartidoo/ a preguntar a lai= Federación si fusiOH 
'/ 

nado5 todo~esta los admitiría con los mismos der~os 

que las demas Secciones_,y que 51 no, que el domingo 

van a celebrar una reuni6n en l~calle de Atocha y que 

seguramente se acordará la fusión de todos los grupos 

y que forma,rán la Sociedad y se quedarán f_:,1era de .la.~ 

Fede~ación. Muiño loe contesta,que 1a• Federación tie

ne espiritu de progreso y qw estamos amoldandonos a 

la evoluvi6n de la IndustriaJy que en este sentido he 

moe hecho varias gestiones con sociedades con~tructo~ 

rae para que no ee fueran de Madrid, pues nosotro& es

tamos dispuestos a que el hormigon y toda clase de mo-, 

dernización de la~induetriaJ a recibir l a • y por esta 

causa no ee ahn Hido • !or un pequeno incidente con 

el compafürog · va11ésJse iebanta unos de las comisiona

dos del hormigon y dice que se vá, aclarSdo el inci

dente se ~uelve a sentar. Muiño los pregunta cuantos 

encQtra.a.-0ree hay • y d ce~ qw unos 200. Loe preguntai-y 
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t7Muiño ei conocen nueetra tac1ut-0a , dicen que e! . 

La Ejecutiva loe ofrece tratar eeta cueeti6n con in

tere~ que merece y que ee loe conteetará . Se loe pre~ 

gunta que donde ee loe puede conteetar y ddicen que a . 

la calle de Atocha Circulo Republicano, y a l ~Comiei6n 

que nonbrarán en la Junt8f!ue_ celebren el dimingo. Y ~e 

::te.tiran. 

DE ESTUCADORES A LA CEUJ.ANA. 

Se pre~J;flta doe compañeroe de Junta Directiva de 

la sociedad de Eetucadore~ a la catalana , y dicen/ que 

en,virtud de qy.e ee loe dmcia en la carta que cuando e-e

tudiaran l.ae baeee que hab !a man dado la Federaci6n ja

tronal y que cuando tl.l:) ieran criterio, que noe lo comu

nic ·ran {1fjecut1va , y dicen qte . halliandola<1 estudia

do han acordado mantener lae qi.e rigen a9tualmente, ~ 

ein ceder en nada a lo que pide la Federaci6n Patroaal • 
• La Ejecutiva loe dice que en eee plano está colocada 

la Federaci6n,y1 que unicamente ei hubiera que maóifi

car alguna coea de lae qie hay J;egieladae , pero eiem

pre ein perder ninguna de lae mej-orae coneeguidae hae

ta ahora. se mueetran conformee con eete criterio de) 

la Ejecutiva y dicen que}a~ a llevar eete criterio a 

la Junta General. Denuncian que un patrono que ha veni

do de Santander1 ¡ue ~e llama Calabuit, t que n,traido 

doe peonee que los tiene 't)rabaj.ando a la pared. se loe 

dice que lo manden por eecrito • 

Á C T A S • 

se da lectura de lae actae de loe diae 27 y 29 

de febrero, eiendo aprobadae. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se da lectura de una carta de la Secci&n de Al

bañilee , en la que dicen qi.e en l~e obrae del patrono 

Valentin Melgar, eita en 1~ calle de Alberto Aguilera 

34 en la que eetan trabajando Luie Garcia y eu pe6n 

Moie-ee tó~ez. l~lll,b:1:-e.a. dice).l que con relaci6n a la 
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Eecuela de delegadoe , que elloe ya han expúeeto la 

idea y que ~n~ vez que lihemoe ~ceptado noeotroe , que 

a noetroe correeponde todo lo concernie~te a organi

zación, eneeñ~nza, proreeoree y alum-noe • V que no 

loe parece mal lo de la Eecuela de: Secretario.e , pero 

que creen que eeto deb1amoe de dejarlo pararetud1arlo 

mae d_etenidamente y exponerlo en el Com1 té Central, y 

limitarnoe ahora a deearrollar e3ta modeeta eecuela 

de delegadoe ahora. Y,por ~ltimo,dicen,que en la~ obrae 

que ee contruyen 1mmed1atae a lae del patrono sr. Ferrf 

en el Páeeo de lae Delétta3, en lae que eet~ trbbaján

do el i,amoeo "Vélitrinee1 ee loe denuncia que -eete an u

nion de ~u mijjer , ineultan a 103 compañeroe de unrlWO

do eoez,para lo cual lo eecita 3u mujer.se acuerda va

Y1la Comisión Gestora y tramite eetae denuncias y que 

ee informe del pereonal de lapbra donde trabaja n Ve

drineeu. 

DE LA UJION GENERAL DE TRABAJADORES. 

Muiño da lectura de uaa circular de la UNION GE

NERAL DE TRABAJADORES, en la que é3ta hace observar 
f 

que 39 martienen por eeta~ 103 mi3mo3 puntoe de Vi3ta, . 
que cuando 3e publiccS el manifie~ta.e de IJ de Septiem-

. -
bre, pue3to que lae circu~~tanciae no han variado en 

hada que haga modificar aquella po3iei6n y r~comienda 

a la3 Secc1onee que teniendo nece3idad la UnicSn de em

prender una activ~campaña en cuanto 39 acabe eete e3ta

do de eccepción en. que e3tamoe viviendo,que abonen to

doe lae cuotae que teng-an atraeada3. La Ejeculliva ee 

dá por en te rada. 

DE LA SECCION DE ENTARIW..DORES. 

Muiño da lectura de una carta de laSecci6n de Bn

tarimadoree en la comunican la conetitución de 1a nue

va Junta Directiva, se acuerla mandarlo al per16dico 

del prcSxlmo mee que viene. 

DEL SIN~I~A~O DE ARTES BAANCAS. 



Muiffo da lectura 4e una c~!t~ del Sindicato de Ar* 

tee Blancae, en la que ee juetifican por no haber con

teetado a lae doe anter1ore$a cartae q.e 39 loe ha manda

do , que dicen que no lae han recibido, y dicen que 

' eetan diepueetoe a atender lo que loe denunciamoe, pe-

ro que como no loe dmcimoe en nombre del' compañero que 

denunciamoe que estan buecandole y que tengamoe lcl,eegu

ridad de qte lo corregir~n. La Ejecutiva ee da/Por 'ent·e

rada y acuerda conteetarlee dandolee lae gracia5. 

DE LA SOCIDEDAD DE AR~UITECTOS. 

Muiffo dice que cuando ea va a tratar, lo de lae ba

eee de colavoraci6n con 14sociedad ·cent~al de Arquitec~ 

toe, p~ee en l~Última reunión ee acordó que hoy acorda

riamoe día que lo ibamoe a tratar. 

se acuerda reunirnoe el martee en reunión extraordi-

naria para ta~tar de eete aeunto. 

DEL INSTITUTO NAUIONAL DE PmEVISION. 

M.uiño dice que ee ha~ceroad-o a él el comparero Nu

ffez Tomáe y le ha dicho que en~~ Inetituto ee nece

eareo nombrar doe compareroe ¡ue vayan con el Inepec* 
1 

tor como te ~tigoe, y qw el ha hablado de que podian ~ 

eer)doe compamroe de 1apiederación que ee había - preocu

pado de éeta cueeti6n, y qte ha venido a decirselo a 

él y que ~l io pone en conocimi~nto de la Ejecutiva 
. , por ei cree conveniente que se mande a dos de confian-

za de la organizaci6n. se diecute eobre eete aennto 

ei se han d;mandar o no,i si ee hae de llevar este 

asunto al comi~~ central, creyendo Muiño q~e no eería 

conveniente
1
por no ser aeunto oficial 1y que ei ee tra

ta en eeta forma se podría tomar por el Inetituto en -

otro s entido y eA la Federación Patronal, y colocaría 

ai compñe roe que creyendo favorecer a la organización 

indirectamente , facultando a ~llapara que mandara 

dos compañeros que fueran de su confianza, que el Ins

tituto acoetumb~a a tomar de la aa11e, y que no sabe~ 
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moe en quien pudieran recaer. Se exponen varioe criteri 

oe por dietintoe compamroe/ Y,; por Últim~ ee ·acuerda no 

haceree aargo de eete aeujt9 la comiei6n Ejecutiva. 

DE LA ESCUELA DE SECRETARIOS. 

Muiño dice· que há3ietado hablando con el compaíi.ero 

Fa~ra Rivae y que le ha hablado del-proyecto que tenia

moe de crear una Eecuela de secretar1oe y qua le ha di½ 

~hoque ei ee ,~ea éeta, el puede dar clase de francee 

a diez o doce compañeroe en diae determinados, a mae 

de otras coeae de enseñanza de aeuntoe internacionalee 

y de como ee desarrollan las oiganizacionee en el ex* 

trangeto; cargoe retribuidos y aeignacionee que t~~nen 

propaganda y organizaci6n de eeta ect ect. 

Tambien le ha hablado del tema que va a co~etituir 

eu conferencia y de que neceeitará un aparato de proyec 
/ 

cione3 de cue:,:poe· opaco e, por q~e careciendo de diapo-

eittvae tendrá que exponer algunas estampas y grabado~. 

T~mbien dice que para eu conferencia neceeitará de 

eéte aparato el sr. Fradal, aei que ee noe plantea la 

ñeceeidad de vuscar uno preetado o alquilarle o com

prarle. 

La Ejecutiva ee dá por enterada de eeta infoam.ai-

6n que la hahecho el compamro Muiño y ee acuerda que 

ee ~geetione ee~o del a~rato de prayecc1one5, haber 

ei ee encuentra alguno pr e·etado o alquilado. 

Muiño tda lectura de uaa carta del Sr, Giner de 

loe Rioe, en la qµe se dieculpa ·de dar la conferencia 

por eetar ag~b;ado por deegraciae de familia rec1entee 

y que ei para el cureo que organicamoe a l año que vie& 

ne noe 1ntereea eu 1ntervenc16n noe promete dar do~ 

o fuae ei queremos~ pero noe rueg~ le d1~peneemoe en 

esta ocae16n. Mu1ñ'o .le h1conteetado en nombre de la 

Federac16n aceptando eue juet1f1cac16n y lamentando . . 
l~d deegraciae que le afligen. 

Ta..m~1en tn!o.mna de qu e el compañero Egido y el 
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han ido a vieitar a D. Ferriándo de loe R16e para ver 

ei podía para Semana Santa, en la~ vacacionee de entoncee 

podía darnoe una conferen_cia, y que ha aceptado en el 

acto; pero que no eabe e 1 podrá - v.enir para entone-e e d..:e-
r 

bido a lae circunet~nciae por que atravieea actualmente, 

y que ya conocemoe informandoloe de que a la hora que 

le han vietado eetaba en calidad de detenido en eu ca

ea haeta que fuera al tren deepuee de haber paeado por 

1aJn1recci6n General de seguridad. 

DE LOS A&FIRADORES. 

Muiño dice que que ee vá hacer de loe aepiradoree, 

p~es ~e nombr6 a loe compaieroe Recuero y Pedroche pa

ra geetionar esto y todavía no han hecho nada. 

Se acuerda que geetionen esto y que Pedroche dé 

un preeupueeto de lo que vá a cbetar para llevarlo al 

Comité central. 

DE LA COMISION DEL RETIRO OBRERO. 
·, 

.Muiño dice que hafaitado al compañero Lui~ Diez pa-
,,,u~ 

t 

r~queH en un16n del campanero Pedroche den cuenta de 

unae cien denunciae del retiro, obrero qwtienen ein haber 

dado cuenta de ella5, Pedroche dice que Luis Diez ha 

quedado en venir el viernee. 

DE LOS ENCOFRADORES. 
' 

se pone a d1ecus16n l~cuest16n que nos han planteado 

loe encafradoree. Se acuerda tratar l o en pr6ximó vier-

nee. 

DE IJ\S CONFERENCIAS CON PROYECCIONES. 

Muiño pide ee le ayude en las conferenciae con pro

yeccionee, puas el solo dice que no puede atender a 

la colocac16n de la placas en loe chasis. Se acuerda 

que le ayude ctalq~ier individuo de l~~jecutiva cuenda 

haya que hacer estoe trabajoe. 

PREGUNTAS. 

El ~om aiéroe va11és dice que si no se han recibido 

unae ae-cionee de u.na Casa del Pueblo de Portugalete, 
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con un vaaor nominal de 25 peaetas. Jiménea dice que 

ellos tambien las han recibido. Muiño le co_ntesta queft 

no tiene conocimiento de eeta cueeti6n,pues aqui no ee 

hqrecibido nada de esto. Vallés dice que 5egun l~carta 

que acompaña a estas, ee debido a que la Casa · no eetaba 

acabad~ de pagar y hay un credito de 75,000 pesetas de 

propietario sobre ella Y. ahora al morir aquel loe here

dero~ quiene5 ven~erla al contado. 

La Ejecu~iva 5e da por enterada, pero nada podemos 

resolver por no haber comunicado nada -de esto a la Federa 

ci6n. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se lebanta 

la eesi6n a las doce menos cuarto de la noche de lo que 

como Secretario certifmto. 

Vº B 0 • 

É 1 Pre s i d en t e • · gne1óHot~ui 0 Secretario de actas. 
• DE. cA 

nu.nt u t\1\rlC 
OE .AD--~ 

t 111& Llll1'fl8fll 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DELA INDUSTRIA U~LA EDI

FICACION DE MADRID, EL DIS 7 DE MARZam DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compañero Alvarez a las.siete y 

media de los compañeros Muiño, va11ée, Pedroche, Recue

. ro, Diego Ferriández, Gimenez y Egido, . que actúa de se, 

cretar-io de actas. 

Alvarez da cuenta del resultado de la entrevista 

celebrad a con e.l personal de 1afobra de la calle de las 

Mercedes, comorconsecuencia d~ la denuncia presentada 
- L por un campanero de Pintores contra el patrono,de la 

que ha resultado que ha estado haciendo toda clase de 

adactaciones al medio faltando a las bases de Jintores. 

Ha presenciado la ~eetion la Junta Directiva de la secc1 

ande P1~t~re~ y 5e le na. ~i~ao a~ denunciante que no 
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tenía razon para fe.é:lamar lo q-u,e eolici ta en eu denuncia 

y q~epor lo tanto la Federaci6n no pod!a ~aceree cargo 

de eu reclamaci6n, llamandole la atención tambien al~ 

patrono • 

otra· denuncia de la fábrica de electricidad d.el 

Peeeo de loe Melancolicoe, en 11que no halÍa delegado y 

han venido para aclarar ei es . trabajaba a deetajo, de 

lo qtB no ee h~podido eacar · nada en claro. 

e o M r s I o N G E s T o R A • 

La comieión Ge e tora da euen ta .de lae denunciae 

tramitadae en lae eiguientee obrae: Una en la calle de 

caete116 43, del patrono Luie Ferrero, que eolicitan 

permieo para trabajar una hora extraordinaria unoe peo

nee eueltoe. ·No han aceptado el permieo por no eetar 

autorizadoe para pagar el 20 por IOO. Otra en la calle 

de Zaldo,(continuaci6n de la del ear~enal Mendoza) ha 

trabajado el denunciante haeta el Miercilee a mediodia 

y por haler faltado por 11tarde le han de5pedido y le 

han querido pagar el jornal de peón habiando trabajado 

como princi piante. La Geetora dice que eetubo eu o~ici

al enfermo y como faltó le ha deepedido, ademae el denun

ciante a eetado taabajando ein denunciarlo con pere~nal 

que pertenece al Sindicato unico. otra en la denuncia 

del ~eeeo de loe Melanc~licoe , fábri~a de electricidad, 

de la q~ r ya ha -vieto fa Ejecutiva el reeul_tado por el 

pereonal que h~venido. otra de un pintor en 1a · calle de 

lae Mercedee, de la que ya h~vieto la Ejecutiva lo que 

ha dicho el pereonal. 

Se llama al deepedido de la calle de Zaldo y ee le 

dice el reeultado de la geeti6n, preguntandole tambi

en como ee llama eu oficial, diciendo es Enrique Villar. 

se aprueban lae geetionee. 

DE LOS DE MADRID-PARIS. 

se preeentan doe comp~roe de loe que traba~an en 

loe obrae de. Madrid-Parte, a los !)le ee loe di'-Ce por 
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el compañero Alvarez, 10 que se pide de e_llos explican-

dole3 en las condicionee en quen eetan estae'obrae y 

que· por lo tan to no pueden seguir trabajando, mientras . 
la Empresa ho ee dirija a la Federación y eche de a11! 

a todoe loe obreros q.emeena traidores a loe oficios deeet 

ta Federación. Ellos dicen que hace que eetan trabajan

do alLÍ el uno cinco ee manas y el otro cinco y media, 

y q~;f fueron a11! ein preguntar a nadie ei e s taba arre

glado y por mediación del encargado de la obra que lepoH 

noce uno de ellOe desde hace algun tiempo y que _este rué 

el que le dijo que pod!~ trabajar que ya estaba arre

glado y se q-:uédó, pero q_ue ya no habia a11! ningun ein

dic~lieta, puee habian ~espedido a catorce cuadrillas 

y ee habian quedado allí con el endargado un hijo y o• 

tro pa~iente. El campanero Alvarez loe ruega que procu

ren no ir a trabajar en estas condiciones en lunes y 

dicen que creen que serán despedidos mañana, pues ya 

no hay nada que hacer, pero ei no fuera aeí no iran á

trabajar.Y ee retiran. 

Muiño da lectura de una carta de la Seccion de 

Marmolistas en la que se quejan de la gestion que ee 

ha hecho en la denuncia que mandaron de la calle de 
. 

~ovarrubiae esquina a .Luchana, en la cual dicen que 
;, 

elloe ha averiguado que ee habia traido la\Piedra de Ma-

cael labrada y que ellos tienen formadas unae condicio

nes con• eue patronos que no colocaran piedra que ~en

ga labrada de fuera.La Geetota die~ que haelloe eolo 

ee los ha dado e~ encar~o de averiguar ei habia marmol 

como dice la denuncia, y (lle eeo han hecho. 

Se tratan algunae denuncias para dar criterio a 

11comisión Gestora acordando dedechar ,la presentada 

en Valverde. Y ee retirala Comisión Gestora. 

SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Se presenta el compaíéro Joeé Fernández, de la sec
cio.n de Alb~1les ·, citado por tt~ el comparero Secreta-
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rio, como comieionado que fué,por ·eeta Comieion Ejecu-

tiva para acompañar a la comiei6n de eeta que giI'i.~ la 

viei a de inepedcion a la o~rae d~l patrono D. ·Benito 

de caetro en unión de otra comieión de~a sociedad cen

tral de Arquitectoe, para darle a -c omocer el ®ictamen 

que lapomieión de éeta sociedad noe ha remitido a la~ 

par que eetudiar el que eeta Federación ha de ~mitir 

por eu parte, y al miemo tiempo ee preeenta{la Junta 

Directiva de la sección de Embaldoeadoree, pitada pqt 

la comiei6n Ejecutiva ,paraftratar la cueetiÓn relacio

nada con el patrono de eeta -Oficio Srl Valcarcel, al 

que el Comitá Cent~al haacordado declarar el boieot, 

por eu mala conducta con la Secci6n d& Embaldoeadoree. 

Se le dice al compañero Ferná'ndez que noe permita~ 

deepachar antee eete aeunto de loe compañeroe de la@ 

Sección de Embaldoeadpree y deepu.ee trataremoe el que 

con el tiene relación, a4 lo qt.e accede guetoeo. 

se loe dice a loe compaíeroe de Embaldoeado.ree cual 

ee el objeto de la citación y e·etoe ee mueetran confor

mee con llevarle a la practica y dicen cµe harán toda 

la labor de divulgación,que eet~ de eu parte·y ponen 

en conocimiento de la Comieión Ejecutiva que , eete p 

patrono tienen mueetrae hechae en· la! obrae que ia -

caea Vallhorat,. h1h~cho en la Puerta de Atocha, y qu.e 

eerÍQ conveniente que eeto ea ge~ionara pronto para 

impedir que fuera pereonal y que recibiera mae del que 

tiene actualmente, puee eeto,de retirarle eer!a una~ 

carga mayor para la Federación. Se acuerda hacerlo ae! 

y ee retiran loe compañero5 de la Sección de Embaldoea-

DE LA SOCIEDAD CENTRAL DE ARQ,UITECTOS. 

Muiño da lectura del Dictamen que la comie1Ón de 

la sociedad central de Ar4uitectoe a emitido, del cu

al como·hab!a ofrecmd~ ha mandado una copia, fbxmada 
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- por loe tree eeñoree arquitectoe que formaban la comi-

eión, que eon D. Ricardo Guereta,D. Manuel Martinez An

gel y D. Danier Zabala, loe cualee , en lineae genera

lee , aunque atenuadae, eetan conformeB con la impreei

on que eeta Ejecutiva tiene de lae obrae, aun cuando 

ee han omitido algunoe detallee de baetante importan~ 

cia, y al pié de dicho dictamen proponen unae conclu

eionee que coneieten en apercibir al Pfitz, para que • 
cuando ceee en la dirección facultativa de una obra, 

mande el o~ortuho ofivio a la Tenen~ia de Alcaldía, en 

coneigaa.r al pr-o_pietarió-coti.t:ttatieta el diegueto con 

que vé la sociedad central de Arquitectoe la forma en 

que iban con~truidae eetae obrae denuncia~ae, y por ,~1-

timo mandar cppia de eete Dictamen al AJuntamiento de 

Madrid. 

Muiñ~ dice que el , dictamen dado por la com1e1Ón 

de Arquitectoe ~eta bien\y ee puede aceptar . por eeta 

Federación, comG documento que eirva de baee a que ee 

e1gan lae tramitacionee a que de lugar el eetado de lae 

- obrae que el ee hace conetar, para lo cuál puede la Fe

deración dar eu aeentimiento; pero, la Federación por 
1 .. 

eu parte,'debe t_ambien de dar eu dictamen con loe datoe 

y medide de que noeotroe ~odemoe dieponer, en el cual 

puede eer mae explicita que lo ee la sociedad Central 

d~ Arquitectoe, y aun reeeñando cual a eido la geetaci

ón por nueetra parte en eete aeunto haeta llegar a fo~

mular la~enuncia, y _q¡.e en coneonancia con eete criterio 

el h~hecho un ligero borrador que eometerá al criterio 

d~ la comieión Ejecutiva,ei ,eta creé que lo debe de 

dar lectura; claro que el no h~entrado en l~parte de 

tecniciemo üe que debe de ir acompañado, puee eeta,ei 

la Eje~utiva créeque debemoe de dar eete dictamen, de~ 

~e de redactarla el compañero JQeé Fernández, que e5 

el que hahecho loe calc~lo~ de ree1etencia y el que ha 
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dado el primer dictamen q_ue "l:a Eracutiva di6 a conocer 

al comité Central. 

Se acepta aeta idea por la comiei6n Ejecutiva, y el 

~ompañero Muiño da lectura del borrador que h~hecho a 

eete efecto. La Ejecutiva acepta lb en el expueeto y 

acuerda que mañana le redacten en limpio loe compareros 

M~iño y Joeé Fernindez, del cual ae eacarán variae co

piae en l1Rotari para que en uni6n de~ae~ ~e han eaca- . 

do del Dictamen de loe arquitectoe, mandar a lae ~eccio

nee y a aquellae Entidadee que ee crea conveniente in

formar, y al · miemo tiempo puede eervir de ref~e~zo al 

dadb por 11~omiei6n de la sociedad Central de Arquitec

toe. 

Q,ueda en venir mañana p-or 11ma_fianá el compañero 

Fernández, y ee retira. 

A C T A _. 

se da lectura del acta de la eeei6n anterior, ei

endo aprobada. 

DE RAMON LÓ!'EZ. 

Muiño da cuenta de que haeti!!t'ado Ram6n l6pez_ a 

cumplir con el com~romieo en qued6 el miercmlee de fir

mar un documento en el que ee retractaba de todo lo q~e 
~ 

ee le ac~mulaba que había dicho, y que el loe-- informee 
l· 

de eeta Comiei6n Ejecutiva ee cierto,y que le ha dicho 

que había .tenido una cueeti6n con otro compaie:1ro y que 

no eetaba en eetado de redactar nin_gun documento y que 

le h~pedido que 1_0 hiciera el y que lo t'irmar'ía y que 

el 17~redactado el _ eiguieb.te~ 1111 Madrid 7 de Mar:iqde 

!924. A la comieiÓn Ejecutiva de lé:i.~ Fe·derac:f.6n 16cai 

de la Edificaci6n. Salud. 

""Deepuee de haberoe eecuchado loe mpt1voe por lo.e 

cualee la Federación había tomado el acuerdo referente 

a m~reingreeo en la s·eccion de Entarimadoree, oe decla

ro que yo no he difamado ni tengo por que · hacerl.o, a 

la Ejecati a ni alá Federac1Ó~, é:-8ñe que dejé de 
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pert enecer a ella, y por lo tanto 3bn faleae la3 pala-

bn~a~ que ee me han atribuido . Y no teniendo enconven4-

ente en declarar l o ae ! , lo firmo para vueetra eat1e

fac c10n . Sin mae qu:lia vueetro y de la caua3a obrera 

Ram6n L6pei . ( Hirmado y Rubricado)»» y que él, deepue3 

de l ee rlo lo ha firmado • . 

La Ej~cut1va ee dá por enterada y ee acuerda 1nfo~

mar de ello al Comité central, y publicarlo en el per1Ó 

d1co. 

DE LA SECCION DE CARPINTEROS DE ARMAR. 

Mu1ño a~lectura de una carta de la secci6n de Car-
, 

p1nteroe d:e armar en -la que comunican haber de3.~¡nado 

a un compazero para la E3cuela de delegado3. Mu1ño di

ce que deben de haber interpretado mal lo que decía la 

circular. El compaiiero Vallé3 dice que el bien lo3 ex

plicó de lo qµ.e 3e trataba •. 

DE LA SECCION ~E TEJEROS. 

Mu1ño - da lectura de una carta d~ la secci6b de 

fej _ero.e , en la/que comunican que el delegado que tiene 

nombrado la\sección en la ·rá·br1ca de la dr1llo ceram1co 

La Valenciana: y que e3tá haciendo una labor de 3anea~ 
-

miento en el ~ereoaal no a3ociado, el encargado de la 

~13ma le h~amenazado con de3pedirlo 31 31gue haciendo 

e3ta la~or. G1ménez dice que tiene cae1 todo el pereo

nal· aeoo1ado ya y que convendría no dejar abandonado 

a e~te compañero ei 1e ·deepedian, y qt.e el ha eeaado a

llí y hay algunoe albari1lee a~lÍ trabajando y que ee• 

toe le ayudan baetante, y que convendría que tuera el 

I_nepector del irabaj o y que fuera un_apom13_iÓn de la 

Ejecutiva a hablar con el patrono. Mu1ño dice qae no 

ee conveniente precip1taree y ír a ver al •patroho, e1-

no que lo que ee puede hacer e3 ver primero al encar -

gado de l~fábr1ca. Y aeí 3e aprueba. 

DE LAS CONFERENCIAS . 

M.u.1ñQ aa c.uen:ta d.e ~e g.e3t1onee que ee han hecho 
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con relación a la linterna de que ee habló par1la con-

ferencia del compañero Fabra R1vae, no encontrando nin

guna no siendo en venta y nueva, en la casa Salv1, por 

la cual nos han pedido 400 pesetas, pues otra que tie

nen de menos precio no- reuna condiciones pa_ra lo que 

nosotros queremos, y que habra que resolver sobre este 

awunto e1 ee va a comprar o no, para advert1reelo al 

compañero Fabra Rivae. se discute por algunos compañe~ 

roe y se apoya la necesidad de compa~rla, ·ha~1endo Egi

da una advertencia de loe gastos qw ha habído en el -

mee pasado q1ue han superado en bastante a loe 1ngreeoe 

debido a la cuota de la Federación Nac1oaa~Y. que aparte 

de eeto ee han nivelado loe demáe gastos con loe Íngre

eoe, e1n que eeto quiera decir que el esté en contra de 

que e1 ee no encuentra otra en mejoree cond1c1onee, no 

compre ésta,, pero que lo hace para que la Ejecutiva e5-

té al tanto del eetado de Caja. 

se acuerda llevar. el criterio al comité Central 
. 

de adquirirla, con el -voto en contra del compañero Ra-

• cuero, a advertir de esto al pompamro Fabrá R1vae, para 

que esté preparado a dar la conferencia e1n linterna 

e1 el Comité acuerda no adquirirla. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

Muiño da lectura de una carta de la secc16n de Aloáiiilee 

en la que pregunta~ que geet1onee ee han hecho con re-

lación a la cuestión de La causa de la calle de Alman-

ea por la cual hay tres c-om.pañeroe proceeadoe. se acu-

erda que· el compañero secretario lo~ informe de eetae 

geet1onee. 

DE LA DENUNCIA CONTRA."VEDRINE8 11 • 

se trata eobre la información que nos hajdado la 

com1e16n Geetora de la denuncia que se habia preeenta

do el ,aeeo de las Delicia~, donde trabaja el "Vedr!H 

oee». se acuerda citar al pereonal de lae obras del 
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patrono sr. Ferré, contra el cupl. parece qtB han preeen-

tado una denuncia, eegun l~Prenea,. eete"Vedrineef y eu 

mujer, la cu~l eegun l~denuncia e~ la que ineult~ de 

una manera eoez a loe compaíeroe, ·para que noe digan ,que 

e e lo cµe ha ocurrido. • 

D~ L'40BRA DE LA CALLE DE MARTINEZ CAMPos: 

Muiño da cuen ta de que e e n~pre e entado D. J'o 3·é 

de caetro, admimietzaador de lae obrae de la calle de 

Martinez Campoe del conde de Torre-Ariae, y ha dicho 

que venía de parte de D. ceear Corta poner en nueetro 

conocimiento que mañana tenian neceeidad de deepedir 
,,,,. -

a unoe treinta~ tree obreroe de lae obrae, y al miemo 

tiempo a poner en nueetro conocim~ent~ que eeto ee debiQ 

do a que ha ido el propietario a dicho que ee canea 

de dar dinero y que iba a dar ajuetado a un maeetro loe 

trabajoe parceladoe, y que ee quedan con cinco o eeie 

cuadrillas, loe aadanietae , el calero y loe doe grar.dae, 

diciendo que elloe mismo8 (loe obreroe) tienen la culpa

de que haya ocurrido eeto, puee noe ha dicho que loe 

blanqueoe eolo de mano de obra le ea~ian a I,50 ptae, 

mientrae que ee lo ha~ian ajuetado a todo coete por -

0,70 ptae, y que el que h~e~tado I4 añoe de maeetro a

parejador en lae· bbrae de Palacio eabe lo qoopuede ha

cer cada obrero en lae dietintae operacionee del oficio 

de Albañil. Se acuerda no intervenir en eeta cueetión. 

DE LA CALLE DE CADARS0. 

Muiño dice que La Comii'ión Geetora hapetado en lae 

obrae de la calle de Cadareo y que ha citado al dele-

, gado par~viniera eet_a noche y que ha eeta-0.0 hablando -e 

con el compañero E~ido, y que eete dará cuenta de lo que 

le haya dicho. Egido dice que el delegado de eetae obrae 

le ha dicho que el ya viene peleando hace mucho tiempo 

con eeta gente que ha traido seta Empreea de alla de 

eu tierra y que ee mala gente parfl~or~anización, puee 

hé(n ~entdo ·di.ee-n. r.o,4;e ílUitl ~ga,1a..ar el dinero que puedan 
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y que han andado en bronca en dietintae ocaeionee por 

eete motivo. Dice que eon doce o cartorce cuadrillae 

de encotradoree y que loe miemo hachan ormigan cuando 

no tienen encofrado. ~ue ganan I4,50 ,eeetae de jornal 

lo miemo unoe que otroe, loe ayudante e que loe of.:i.cia~ 
• 

lee, puee van trabajando por parejae, como loe carpin

teroe de armar y el día qüe por falta de agua o materi

al no pueden trabajar, eegun el contrato que traen con 

la Empreea, aeta tiene que pagarlo·e 1ap.om_ida de eetoe J. 

ctt~ae.Tambien tienen el contrato de que ahora trabajan 

nueve horae con el jornal antee citado, y en cuanio el 

tiempo lo permita , traba?).arán diez horae con el aume-n

to que loe correeponda a eete jornal de lae nueve horae. 

Loe peenee que hay tambéan tra)a~an nueve horae y eolo 

do e e o n de lo e q·u e han t r a id o e 11 o e , · lo e de má e e o n de 

Madrid, y creé que entre elloe hay baetantee qu e p_er

te nencen a lajFederaaión, y ganan unoe nueve peeetae por 

lae nueve horae de trabajo y htroe ocho p~eetae por lae 
' 

miemae hora e, m~e de ~ui ailm adeiante ~ne trabajarán 

diez horae cobrarán el aum.e.nto que correeponda con a

rreglo al jornal que ~ienen cobrando ahora. 

se trat4eeta cueeti6n deten--idamente,para ver ei 

ee ericuentra,dentro de la eituaci6n actual,medio de po

ner tamino a aeta abueiva po.eici6n en 1t)9 estan coloca# 

doe eetoe obreroe y eeta Empreea, con relación a la jor

nada de Ocho · horae, acordando por dlti~o recurrir a to

d~claee de medioe legalee ein llegar a la huelga, y dar 

cuenta de elloe al Comité Central. 

ORDEL DEL DIA DEL COMITt CENTR1. 

Muiño da lectura del orden del dia del comLté .cen

tral, eiendo aprobado, y acordandoee que eete ee celebre 

el diá I7, que ee lunee. 

DE LA CASA VALVERDE. 

El compañero Fedroche da cuenta de que el trabajo 
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que ee hace en la oaea Valverde , eetá tan ~al o pe~~ 

que antee de la cueeti6n que con el hemoe teniao. se 

acuerda eeperar a que conteete haeta el lunee y e~ noha<l) 

conteetado a ñueetrae baeee entoncee - volver a eecribirle 

DE LA ESCUELA DE DELEGADOS. 

Muiño dice que habrá que acordar criterio eobre 

la Eecuela de delegadoe. Se acuerda que el priemro que 

empiece a daeatro1aar eBta educación eea el proponente 

ein perjuicio de ir ~aecando otroe comparéroe que alter

nen en eeta labor, y que lae claeeB eean doe diae por 

eemana. 

DE LAS BASES. DE ALBAMI\ES. 

se trata de lae baeee de la Sécción de Albañ1lleeque 

noe ha rechazado la Federación Patronal. se acuerda man

darlae a lae Caeae Conetructorae mae importanteB y ir 

haciendo labor para vérei ee pueden imponep, en lapri

mera ocaeion favorable que haya. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

~e trata de quien va a cerrar el cureo de lae con

ferenciae que vienen organizando la Federación y el com-
-

pañero Alvarez pro~one que lae cierre el general Marvá, 

que fué el que lae inauguró• Muiño propone que eea 

el compañero D. Fernándo de loe Rioe. Pueeto a votaci6n 

ee acuerda eea _el compañero alle loe R.i.1'-05. 

DE LA CUESTION ~~E HAN FLANTEADO LOS ENC~FRADORES. 

El compaiero Alyarez pone a diecueión ~apueetión 

que han planteado lpe encofradoree y que ee acordó tra

tar en la reunión de eeta . noche , para lo cual convie

ne que todoe loe compañeroe de la Ejecutiva traten ee-
, 

ta cueetión con el int~r~e que merece y convendría que 

todoe dieran criterio, ~ue! la cueetión ee arto dificil, 

y habra que resolverla con mirae a lo que mae convenga3 

a Federación. 

El compamro Giménez dice que ee eeta una cueetión 

ano grave la que ee plan tea a la Federación y el pro-
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pone que la sociedad de carpinteroe dé ingreeo a todo 

el que quiera ingreear en la secci6n. El comparero va

llée dice que ya recuerdan loe cqmpareroe de la Ejecutiva 

lo que paeó con loe compañeroe de encofradoree cuando 

hicieron la tuei6n, en la que decian que iban a ingre~ 

ear unoe eetenta yq que -eolamente ingreearon unoe cua* 

r enta y ci nco y que no han ido con buema intencion como 

lo demueetra la conducta que bienen eiguiendo para con 
-la Secci6n y la Federaci6n, y que !~Sociedad de carpin-

teroe no puede ac,ptar lo propeueeto por el compafieto 

Giménez. -- Muiño explica cual haFido el criterio de 

loa carpinteroe de Armar en eete eentido deede hace 

muchoe anoe, que ha eido un criterio honrado y cerrado 

a toda innovacion, y por lo tanto equivocado y que hay 
J!U~ 

que evolu~ionar , po~a 1nduetria lo axige aeí y ten-

drán que eBtablecer el rég imen de puerta ~abierta para 

loe ingresoe. -- Egido reconoce que a 10:s 90.rr,.pazeros de 

car pi nteroe de Armar loe ha guiado un buen propoeito 

al establecer la tactíca que vienen :siguiendo en el se

eemtolvimiento ,de organizaci6n, pero dice tambien que 

eeto plantea a la Feüeración un caeo de eer o no eer; 

de eer coneecuente con eue prédicae en pró del progreeo 

de la Induetria o de negaree ae! misma,apoyando lae ar

caicae normae que ~ienen eiguiendo loe compañeroe de 

carpinteros de Armar, dejando campar a aeta organ1zaci-

6n de Encofradoree que ee noe pone enfrente , a +~cual 

tendriamoe que combatir y entablar con tal motivo luchae 

por lae obrae de encofrado en defenea de loe derecho5 

q~e,de una menara explicita 59 abrogan lo5 carpinteroe 

de Armar, de cuya5 luchae no creé que 5aldriamoe nada 

bien para~o5 y por lae cuale5 no podriamoe tampoco re

ducir a la Sección de Encofradoree, p:uesto que t.ampoco 

loe carpinteroe de Armar loe admitirian dentro de eu 

eeno, a máe que elloe tampoco querrian venir. colocan

do aeta conducta o.e unoe y o-t-ro.e a l.a Federación en la 
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- d1eyunt1va de, o perecer impopularmente en defenea de 

la tactica de carpinteroe y negandoee ae! miema, o acep

tando 1a eeparac16n de e·etoe de la Federaci6n,e1 no a-
-captan amoldaree a loe progreeoe de la Induetria y eeta-

blecen el régimen de ,uerta abierta que h~propueeto 

Muiño. - Giménez dice que lo expueeto por el compañero 

Muiño ee lo que el ht:ypropuesto • -- Pedroche diee que 

el ee de la m1ema opini6n y cita el caeo de la Caea Mon-
, 

noyer, la cual ee perdera ei loe earpinteroe no ovolu-
' 

cionan. Egfdo cita lo que noe ocurri6 en lae obrae del 

Min1etaerio de Marina.== Recuar~ dice que eu opinion 

e~ la de que no tendrán mae remedio que modificaree loe 

Carpinteroe de Armar, tal como eetan colocadae coeae. 

Por Último, Muiño propohe que ee lleve el critetio 

al comité Central , de que Carpinteroe de Armar admita 

en eu eeno, ein cortapieae, ~~ae que enaquelloe caeoe 

en qU:.e loe indiviá.uoe tengan cuentae pendientee con la 

~ º~ganizaci6n obrera, a todoe loe compañeroe que 39 de

diquen a oarpinterow de armar, encofrado, andamieta ect 
' adaptando la organizaci6n de la socie dad a todae eetae 

modalidadee. se aprueba eeta proFueeta por la Ejecuti~a. 

Vallée propone que ei ee aprueba en el Comité cen

tral, que baje algun com paíero de la com1e16n Ejecutiva 

a exponer eeto en la Sección, puee a el como eetá eolo, 

para defender eeta cueeti6n, le e3 impoeible eeponerle. 

Se aprueba. 

P R E G U N T A S • 

El companero Recuero pregunta que de la cueeti6n 

del Retiro Ohrero, puee ha ido un comparero de eu Seccl

on que eetaba trabajando en el taller del patrono Vi~en

te del Val a la obra de la calle de Matinez Campoe, y 

le han pedido la cartilla del Retiro para mandar eu nom

bre al Inetituto y que ha ido a pedi r eela al patrono v. 
Val y que le ~a dicho , m malae formae que el no tiene 

por ue da le ~~da,~ que ~P t iene eeta patrono aeegu-
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, 

eu Caea. Muiño dice · que eetá denunciado, pero ee vol-

verá a man'dar la denuncia de eete patrono que e·1 _compa

ñero Recuero dice que vive en la calle·de serrano 45. 

Rec~ero dice que elloe cuando han pre5entado a1guna 

denuncia de algun patrono ~anido deepaae de -paear u

noe diae a eaber al reeultado y ee lo han picho y pre

gunta ei aquí no lo mandan. Muiño· dice que nó. 

Vallée dice que eeto paea en todae lae caeaf,que 

la que loe tiene aeeguradoe no pone lae lietae a la -

vieta y ninguna dá lae cartillae cuando ee marchan, y 

quenloe compnroe tampoco ee moleetan en pedirlae, y 

dice que h4habido patrono que la~ ha mandado a la se~ · 

cretaria de elloe. 

DE LA CASA DEL PUEBLO DE PORTUGALETE. 

El compañero Va.11~-e pregunta que criterio loe Í1 

pUede dar a elloe la Ejecutiva, eobre lae accionee 

que loe han mandado de una caea del ~ueblo , en ,ortu

galete. Van formadae por el compaiero Bueteroe. Muiño 

dice que loe compañeroe qw repr e eentan aquello 50n ~ 

buenoe compañeroe; pero que eeto puede hacer la secci

ón lo que tenga por conveniente. 

El compañe r o Recuero da cuenta de lo que loe ha 

ocurrido con la A~minietrativa, eobre loe . trab~joe que ~ 

tiene que hacer el compañero que han mandado a la ca-

ea, al que le ha d icho el coneejo que dé preeupueeto 

para .hacerlo por cumcuenta, y que ha venido a coneul

tar con el y le ha dicho que eeto era hijo· de loe abu.

eoe que ee han hecho, y que ei le convenía hacerlo a-
. 

e! que lo hiciera; pero que ei lonubiera hecho a jor-

nal elloe hubieran vigilado lo que puede hacer · un obre-

ro y que ·ei no hubiera cumplido que elloe le hubieram 

llamado la atenci6n. La Ejecutiva ee da por enterada. 

Y, no habiendo mae aeuntoe de que tratar ee le~ 
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banta la eeeión a lae doce de la noche, de~o que como 

secretario de actae certifico. 

E.l Preeidente. 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA~ POR LA COMISIION E~ 

JECUTIVA DE LA FEDERACI-ON LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFICACION DE MADRID• EL Dii IO DE MARZO DE MIL 

NOVECIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la 5ee16n el compañero Franci*co Aivarez 

a lae eieta y media de la noche con aeietencia de loe 

compañeroe Muiño, :Pedroche, Vallée, Giménez, Recuero, 

Pedro Sánchez, Y Eg ido que actúa de Secretario de ac-

C O M l S I O N G E S T O R A • 

La Oomiei6n Geetora da cuenta da lae denunciae tra

mi tadae en lae eiguiente e obrae: Una en la calle de: Car

tagena 5,7, y 9 , en la que hay doe aeociado de peonee 

?n general. La Ge5tora dice· que han hablado con el sr. 

Martinez Abadía, y l o~h~prometido 
~ 

reeolver eeta cuee-

ti6n. El patrono Julio Mora, que pide permieo p~a tra

bajar lo~peonew eueltoe trabajen loe domingoe para eu

bir material.La Geetora dice que ha adver;ido a eete 

patrono y aeociado d~ Albañilee , qtJ3 , 1ajorganizac16n 

no impedía que trabajaran loe d~mingoe , ·pero que. ee 

~,pnía a que 1e denunciaran, y que han vieto quetie-

ne t re e torno e t qu e o dan aba e to a e u b ir ma ter i a 1 , 

y que lo han dejádo a eu- eleccion. Otra en la calle de 

Rodriguez san Pedro, n° 6, del ~atrono Manuel L6pez, 

en la que dicen que eete da ma l trato al pereonal y que 
. 

no paga loe jornalee de ~aeee. La comieimn dice que 

no han podido averiguar nada , y que al patrono loe ha 

dicho que le di1Jl,eran quienene eran lo.e que cobraban 
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bree no ee loe hán dado diciendo que no había tenido 

mae que doe recmmendadoe que ee habian ofrecido y que 

loe dee pidi6. Otra en la calle del General Arrando , 
,_ ,, 

del patrono Francieco Munoz, en la que hay doe compañe-

roe que eon eindicalieta~.La Geetora dice que loe ha 

dicho el encargado que ei no ee aeoc1an que loe despe-

dirá. 
se aprueban lae geetionee y ee retira la comiei6n 

Geetora. 

A C T A • 

El comparero Egido dá lectura del acta de la eeei

on aiterior eiendo aprobada con una enmienda del compa

ñero Vallé e· , de que en la parte referen~:-;e a eu inter

venci6n en el aeunto de' loe encofrad. oree , hizo conetar 

que,habÍa un compromiem~ por parte de la Federaci6n 

con la secci6n de carpinteroe de Armar cuamo ee hizo 

la ruei6n de eetoe con loe comparteroe de - la secci6n de 

Encofradoree, de que aqaella no daría ingreeo en eu ee

no a ninguna otra sociedad de Encofradoree. Ae! ee hace 

conetar. 

DE LA FABRICA DE CANILLAS. 
-

se preeenta el delegado deepedido de la fábrica 

raeilla de 0anillejae,el preguntado por ·1acomiei6n Eje

cutiva de que qué ee lo que l e ha paeado, preguntando 
-

el ei ea . puede trabajar . loe dmmingoe y horae extraordi-

nariae, a lo que ee le eonteeta que no, con arreglo a 

la Ley,y,tn loe meeee que marca el corttrato de elloe 

y con el aumento del 20 por roo. Luego,interrogado nue

vamente, dice que el encargado le dijo que e~eeguia 

recogiendo firmae que le hachaba confirmando lo que ee 

denunciaba en la carta de la Secci6n de T_ej e roe. sep.e 

pregunta que cuantae eemanae lle~a de aeociado, contee-
. , 

tando que cinco. Alvarez y G1menez le preguntan ei el 

pereonal est~oa d~~~~to a ~ªrcnaree con el eile dee-
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pedian diciendo que e!, pero que no lo hicieron por 

que eetubo el comparero Giménez y loe dijo que no hicie

ran nada ein que lo autorizara 1apederación. Se le di

ce que mañana irá la Comieión Geetora y ee le dará la 

conteetación de· lo que haja coneeguido. Se retira. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

Muiño da lectura de, una carta en la que ee cita a 

la Junta Directiva de la secc-ión de Marmolietae, para 

el miercol-ee a la-e ocho de, l?jnoche • 

. DE :POR TUGALE TE. 

Muiño da cuenta de haberee recibido una carta acom

pañada de una accion de 50 peeetae, para an · empreetito 

de 70,000 peeetae que neceeitan para acabar de pagar 

el tdltal d·e1 valor de la Caea del :P11:eblo 4ue actualmente 

ocupa~B.W>~0 11i'1 '1.1:a1l~tf9ftl1>\\
1

~r y ei no lo ,hacen 

lo~propietarioe la venden y pierden lo que tienen paga

do. La Ejecutiva eetu~ia el procedimiento y no encon

trandolo ni normal ni juetif1cado, acuerda devolver la 

accion. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

Muiño dá lectura de la carta que han 11andado la 

SéccíÓ~de Entarimadoree , en la que piden ee loe den 

datoe de loe paradoe de Albañilee y/ de Carpinteroe de 

Armar y re l ación de obrae en la que hay ~alegado de la 

Federaci6n. Muiño dice que eeto no ee pue~1atender 

en la forma que lo eolicitan, puee ei lae Seccionee hi

cieran e~to todae, sería no hacer otra co~a mae que a

tender eetae peticionee, a m~e de que no dicen que ee 

lo que pereiguen con eetoe da toe. se acuerda. que ee lee 

conte~te que digan para que quieren eetoe . datoe,, y dee

puee necirlee que ee ~oe pidan a lae Seccionee ei ee 

juetificadol8. 

e I R e u L A R • 

Mutño. da/lectura de una circular que ha hecho pa

ra 1ae seccii-G.o.ee ~ 111fo.rroa.o.dolee 00:; la cue."tion de loem 
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loe compareroe del encofrado· e·l acuerdo tomad.o por la 

Ejecutiva, Se propone que eea por eecrito deeechand.o 

eeta forma de comunicaaión y que el secretario ee 10 

c~m~nique en la forma que crea mae conveniente. 

DE LO DE MADRID-PARIS. 

Muiño dice que habrá qu.~ informar al Comi!é cen~ 

tral de la geetión de Mafrid-Parie. Recuero pregun~a 

ei han venido loe companeroe que ee cit6 eA viernee, 

nap.ecir ei loe· hab ian deepedido o ee habian marchado. 

Muiño l e conteeta que no. Recuero propon~ que ee tntQr~ 
. . 

me la Géetora de et eiguen trabajndG o nó, y ei s 1-gu:"en 
denunciarlo a Albaii.il-es. Aei ee aprueba.· 

DE LA SECC I ON DE ENTAR !MADORES. 

Muiño dice que ha conteetado a la Sección de Enta ..... 
-

rimadores que el compañero Domingo Menendez, h~quedado 

en venir maña na a la Sección. La Ejecutiva ee dá porénterada. 

DE LA ESCUELA DE DELEGADOS. 

Muiño da cuenta d~ habar comunicadoal comparero Saa

tana el acuerdo de la Ejecutiva , de nombrarie profeeor 

de eea Eecuela. El comuañero Alvarez dice que le ha di

cho a el que no aceptaba. Como no hac~unicado nada ofi

cialmente ee lleva ae! al comité Central. 

DEL PATRONO VALCARCEL. 

se ac'.\il,erda. citar a la cuadrilla de Albañilee que eeta

ba~trabaj a~do aon el patrono eolador Sr, Valcarcel, que 

eon el compañero Palomaree y eu peón, para advertirlee 

del acuerdo que hay con relaci6n a eete patro~o • 
. 

DE LA CASA VALVERDE Y COMPª. 

Muiño da lectura de la conteetación que n4mam1.ado la 

Caea Valverde a lae baeee que ee lajremitéeron, para el 

aumento de jornalee de loe co~pañeroe electricietae que 

trabajan con eete patrono, en la cual dice que acept.a¡1a_e 

baeee, aunque no dice ei en* toda eu cüantía, naciendo 

conetar eu amor a loe obreroe. Segun loe informee que 

propocci~~ el c.~~ro V~llée y btroe compañeroe, ee-
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ta caea eeta aumentando loe jornalee por aumentoe par

c1alee de 9,50 ~ una peeetae por eemana; pero ~o ee

to no ee lo eufi~iente ha~rá que decir a eee patrono . 

que tiene que poner todoe loe jornalee con arreglo a 

lae baeee que~ le han mandado y que el aqepta , puee

to que no hace objecto-ne:e a_ ellae. Se acuerda priemero 

citar al pereonal que eeté trabajando en 1a ·caea. 

DE LA SECCION DE ALBAKILES. 

Se preseñta una ComieiÓn de la Sección de Albañilee 

"El Trabajo» a invitar a que la Federaci6n local nombre 

una repreeentación para qm en unión de otrae, que han .. 
eoliQitado, ir ~l día que eeñal~n al Cementerio civil 

... 
a inaugurar el maueoleo dedicado al compañero Portillo. 

se loe dice po~ la Ejecutiv.~ que ee nombrrará eeta 

repreeentación de 1~Federaci6n • 
. 

El comparero Q,uintin L6pez dice, que en lae obrae 

donde eeta trahajando , nay un entarimador que trabaja 

horae y en una forma anormal. El tajo ee en la Eeeiden

cia de Eetidiantee. se tomanotapara que vaya la comiei

on Geetora. Y, ee retiran. 

Se trata eete aeunto y ee acuerda que como ee creé 

que eerá en un domingo. vaya de l~Ejecut1v1todo el que 

pueda. 

DE LAS OBRAS DE D. BENITO DE CASTRO. 

MuiHo da lectura del dictamen que con relaci6n 

a loe acuerdoe de la eeeión anterior ee tomaron para 

~edactar el Dictamen - que la Federación emite eobre lae 

obrae del patrono D. Benito de Caetro, e¡ cual trae un 

largo informe de ·lae trami tacionee eeguiaae, ee concre

ta en cuatro punto e, que eon a ea.ber: 

PRIMERO: Q,ue:8 ee com'tlniqJ.ti:3 a. la sociedad central 

de Arquitectoe, el profundo diegueto de eeta Federaci-· 

6n, por la negligente conducta del arquitectoe D. Enri

que Pfitz LÓpez, el cual, a nueetro modeeto juiciot a 

demos~~ do una incap:aci~ton ~beoluta para la direcc1-
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ción de estas obrae. 

SEGUNDO:Q,ue ee a.é cuanta del informe ante·rior y de ée-

te Dictámen, a lae autoridades competentes, para que 

adopten l&"d mecl.id,ae que crean oportunae. 

TERCERO: Que ee remita tambien el anterior informe y 

el preeenta Dictámen, a lae entidadee y particularee 

a quéénee jntaree~ el probie~a de la edificacidn y de 

la vivienda, para que conozcan la inmoral, y a nueetro 

juicio , delictiva conducta del propietario~cnn~tructor 

de eetae obrae. Y 

CUARTA: Que la FederaqiÓn acuerde lo que crea mae opor

tuno y eficaz parala defenea de loe in~ereeee y la vida 

de nueetroe compamroe y del vecindario en general. n 

Sobre la redaccion de la primera baee ee ha diecuti-

do por varios compamro~, eobre el alcance ~e la incapacitación de 

que en la miema ee habla, ei había de tener alcance eu-

cee1vo en la forma categaorica en que ee proponía en la 

primera rec1accíon, acord-artdo queda e e tal como (llS da :; 

traneccripta.( Se p r_eeenta el comparer9 Pedroche.) 

DEL SECRETARIO PARA LOS COMIT~S CENTRALES. 

Se p.'?Jt'eeenta e1 comparíero Anaetasio de Graciij , el 

cual diO=er que reepecto de l~invitaciÓn que ee le h~he-

cno ~xxx para que lebantara lae actae del comíté cen

trau, que lo ha tratado el comité de la Federación Na

cional y cp.e lo ha dejado a eu eleccion, a condición de 

que en cuanto haya alguna Seccidn que ·haga alguna obje-
. 
ción de imcompatibilidad,. qte ee retira. Muiño dice a la 

Comisidn Ejecutiva que de la gratificación que ee habÍ a 

acordado, no ee le ha dicho nada, poniendo en conoci

miento del compañero De gracía que esta consiste en 2,~ 

p~eetae por eesi6nm a lo que contesta que en aeta cu

estión no hey interés de ninguna cl:aee.) 
' 

se sigue dietutiendo sobre el Dictámen y se acuerda 

eacar lae copias que eean neceeariae y mandar una a la 

sociedad ~an~ral ~e A qu1te~to3. atra al Ayuntamienio 
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y otra al Gobierno civil, a máe de lae Seccionee y en-

tidadee que el miemo ee mencionan. 

-W------------------
Se le informa al comyíj.ero Pedroche de lo acordado 

con relaei6n a la carta del sr. Valverde. 

DEL TRABAJO EN HORAS Y DOMING©S. 

Muiño dice que tiene paradiecuei6n l~cueetion pan

diente de hace mucho tie~po, de lae horae extraordinari

ae y el trabajo en loe domingoe,y que ee ha coneultado 

el criterio de lae Seccionee en dietintae ocaeinaee y 

que no han conteetado mae que la mitad, y eonve~dría 

termina~ de una vez eeta cueeti6n, pue~ ee eetá he

chando encima la temporada de verano y no ee haFeeual

to nada. El compañero va11ée d~cce que eu secc1on 05d 

UAade lae que no ha mandado conteetaci6n a e5ta coeul

ta de la Ejecutivi y pide que ee aplace eeta cuseti6n 

haeta depuee del Comité Central. Aei ee acuerda y tam

bien proponerlo al Comité Central par~que i ae Seccio

nee que no 10 hayan mandado lo hagan a la mayor breve

dad. 

DE BARCELONA. 

Muiño informa de que haJrecibido unacarta del com

pañero:8 de Barc-elona que public6 en"Bl Diluvio" cnn re

lac16n al folleto que edit6 eeta Federaci6n, en cuya 

carta hacemmcncia~ deaquel y pide parecer ae eu arti

c~lo y felicita a étta por el,trabajo que el comentó. 

DEL I l'{S~ U~'UTO NAIDONAL DE PREVISION. 

Muiño da cue ta de haber ee t ado en el Iust i tuto 

Nacional de Previei6n, donde le había citado el sr. 

R6denao, y que nan eetado hblando de 1aprgahizació.n 

y que le hadichQ que no había mae organixación que la 

nueetra que ee aocupara de la cuestión d~l Retiro Obre

ro y que en provinciae que no había nada de eeto. ~ue

han hablado de loe doe compañeroe que eran neceeareoe .. 
pa]J,.8. Q.l.l;e .;Cueran c.pp. eJ.. t l. :!! Re~tor , c01.LO teetigoe y que 
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han quedado en que e1 ee podía mandar a doe paaadoe 

que fueran de confianza que eetubieran a llÍ el mier~ 

colee por la mañana a lae nueve de la mañana, ein com

promieo ninguno, puee e1 eetoe encontraban trabajo po

dian marcharee cuando encontraáan y podÍ~ ir otro en 

eu pueeto. Dice que e5tO 5erá por una eemana o eemana 

y media. La Ejecutiva ee da por enterada. se le pregun

ta al companero Pedroche e1 eBta parado y quiere ir que 

vaya, proponá:lendo el compañero va11e'e a otro companero 

de eu secc16n que eetá parado, acordandoee com~nicaree

lo y e1 no quieren ir mandar a otroe. 

DE -LA SEC~ION DE EMBALDOSADORES. 

Se p:rte]:!enta un compañero de· la Sedcion de Émbal

doeadoree y pregunta a la Com1e1Ón Ejecutiva e1 lo po

dría dejar el 5alon para el ~uevee que tienen citaddo 
·. 

al pereo al de la c~ea de Valcarcel, a la eiete de lan 

t arde, para t araar del boicot a dicho patrono.La Eje-· 

c~tival e con~eeta que no tenemoe inconveniente, pregun

tatambien el, co üpañero de· Embaldo:,adoree cuando van a 

empezar la labor de propaganda con loe patronee y mate-
. . 

rialietae em contra de eete Valcarcel. Se le conteeta~ 

por l~Ejecutiva que cuando quieran pueden empezar. Jre

gunta tambien que hay de la denunc1~ de loe hotelee de 

la w7rban1zadora, conteetandole el ·compañero l.!uiño que 

eeto lo hacen unoe compareroe de Toledo y que la han con

teetado en mala forma diciendo que niee han aeociado 

ni ee aeocian. 

SE TRATA LA CU.ESTION DELL DELEGADO DE- LA 

FABRICA DE CANILLEJAS. 

El compañero Alvarez pone a diecueión la cmeet1-

on del delegado de la fábrica de raB1lla de Canillejae 

y pide criterio qúe ee hap~eeguir en eeta ctmieet1Ón dee

puee de haber oid!b al delegado. El-compañero Gim~nez di

ce que el tiene 1nterée ahora en que ee aclare aeta cu-
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e3t1Ón,pue3 hajo1do comentar1o3 que le han mole3tado a 

el per3onalmente y que el pre3entará la d1m131Ón e1 no 

39 aclara la~ntervenc16n que el a tenido en e3t~ a3un

to y que no ha 31do· otra que la que 3e aoord6 de que 

3e ge3t1oara del ' per3onal que no 39 mov1m1era . n1nguno 
/ 

aunque 3e deep1d1era al per!onal. El comparero sánchez 

dice que con lo dicho por el 1ntere3ado ya podría te

ner la Ejecutiva el criterio formado. El comparero Alva

rez dice que habrá que eeperar a que haga la ge3t1Ón 

la Com1316n Ge3tora. Al comparero sánchez le pa.rece 
. / 

muy bien; Mu1ño dice que no 3e puede tomar en nuenta 

algunas co3aB de la3 que ha dicho, y creé 4ue convieae 

e3perar a que venga~a Com131Ón Ge3tora. J a propo3ito 

de e3ta plantea lajcue3t-16n de la forma en que 3e hapro 

dtcido el compañero cuervo, con el compañero Giménea 

y que no ae puede 3egu1r tolerando e3ta actitud en que 

3e eetá,colocando el comparero~ cuervo. El compañerq 

Alvarez dice que Be ha 3alvado la autoridad de la EJe

cutiva. El compa~~o Recuero dice que de lo que ee 

quejaban elloe en loe comentar1oe que el ha o1do en 

el pa31llo ee de que había hecho la ge3ti6n el compa

ñero G1ménez, y q~~ como le había ealido mal elloe 

tenian que ir ahora a rre~lar lo que el no fiabÍa po

dido arreglar) como plato de eegunda me3a. El com

peñro,Pedroche recuerda que hay mu.cha3 co3ae que 3in 

conocer~ae la3 lleva prejuzgada3 a aei eelel ella3 , 

como ocurri6 en la fábrica de D. Modeeto Chapa. 

Se acuerda llamarloe la atención para que ee produccan 

en otra forma con la Ejecutiva y cuando tengan que ha~ 

cer alguna ob~ervaci6n a la3 geetlonee que ee loe enco

mienden que 3e lae hagan a la Ejecutiva. 

DE LA FABRICA DE MOB~ICOS. 

Muiño dice que 3e h1preeentado el Sr, Arroyo y ee 

ha quejado de que el pagó el medio día de la fieeta 

O;el A1a a.e oe ~~03 y g~ eetoe diae de · carnaval ee 
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han ido ellos y que quien le abona a el los gastos y 

perjuicios de e:&itos dias. se acuerda ver con disgustoi 

la conducta de estos compañeros. 

DE LAS OBRAS DE VICALVARO. 

El compañero Vallle informa de ~o ocurrido en las 

obrae de Vicalvaro con dos despedidos de 1eonee en iene-, 

ral , a lo que ha ido una comisión para qué lo recibie

rán a estos compañeros, y que h~intervenido la guardia 

civil. Dice tam~ien que a los peones se los hace traba~ 

jar dem una manera desconsiderada. ~ueda en que traerá

toda la documentación que pueda ~e lo que ocur~a a11!. 

Dice tambien que hay bastantes compañeros de loe de· 

Vicalvaro. Muiño dice que se haj;>edido información a los 

companeros de Vicalvaro y que sobre que se ofrece el 

compañero Vallée puede el hacer esta información. 

El comp~ro Vallée dice que ·para mañana está citado 

como -,re:!!idente de la sección de carp_interos de Arniar 

en el Gobierno civil, y que no sabe para que éé. 

~EL TEJAR DEL OLIVAR. 

El compiiero Gimenez dice que en el Tejar del Oli

var había dicho que pagaban a las mujeres el subsidio 

de maternidad, y que se n4enteraddo de que a estas las 

dán un · volante y vana cobrar a la calle de sn Bernardo 

a un Circulo cat6lico. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA OBRA DE MARTINEZ CAMPOS. 

El compañero VaAlé~ ~regunta que carpinteros de 

armar había en la calle de ••rtinez campos. Muiño le 

dice quehab!a carpinteros ~e armar. 

,, 

DE LA OBRA DE LA CALLE DE ALBERTO AGUILERA. 

El compañero Alvarez da cuenta de que ee ha pre

sentado una comisión de la Junta directiva de la Secci

on de Albañiles, en compaña del com -pañero Becerra, de

legado que era de 1ajobra de la calle de Alberto Aguile

ra 34, en la que ha sido despedido la misma 4emana que 
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cuadrilla de loe e1nd1cal1etae, y que la ijecc1on ped!a 

que de geet1onara~ eu repoe1c16n y ~ue el 1ntereeado 

. a dicho que no, que el ya eetaba trabajando con otro 

compañero y que no querfa volvera a la obra; pero que 

e1 quería que la ?ederac16? no de jera eeto abandonado 

y ee llaru~ra la atenc16n del encargado para~ue a11! 

ee ~aga una labor de 1nveet1gac1dn de si vuelven la· 

cuadrilla eeta despedida, y que el otro delegado de 

'laobra que no cumplía y que por eeto se hizo cargo el 

de la Delegaa16n • se ·acuerda que la Geetora se dé una 

vuelta por la obra y ee informe de si ha vuelto atraba

jar eeta obra. 

Y no habiendo mas aeuntoe de que tratar ~ee le

banta la eee16n a lae once y media de la noche de lo~ 

que como Secretario certifico. 

El Pre e id.en te ... 

~~ 
e -- >, ~ 

-~·; 

~Jl.LOCU.DEOI:. ., . 
r- . ~ ·¡¡Eu·' El Secretario de actae 

U{DU.TBIA U LA EDIFICACIO: 
DE 

IQ.DRID Y SOS Li!IITl!Dr 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA mNDUSTRIA DE LA 

EDIFICACION DE MADRID, EL DIA 12 DE MARZO DE MIL NOVE

CIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la eee16n el co~pañero Franc1eco Alvarez, a~ 

lae e1ete y media de la tard~ con ae1etenc1a de loe~ 

compañeros Muiño, .Giménez, Recuero, Diego Fernández, 

Pedroche , Vallée, ' Pedro sánchez y Eg1do, que actúa 

de, Secretar 10 de acta e. 

'ASUNTO VEDRINES. 

se preeentan loe compamroe c1tadoe de la obra deil 

Paeeo de lae Delicias, eñel patrono sr. ~erré, parajPre

guntarlee que es lo que loe ha paeado con el tal "Vedr1-

ne e », puee- ee hap.e1do una denun:Q'1a en la prensa contra . 

elloe y -la secc1on de Albañilee noe ha~nv1tado a 1ntor-



marnoe de lo que haya ocurrido .con motivo de éete inci
\ .. ... : ...... . 

dente , y para esto ee los h~citado. El cam¡a!tero Royuela 

explica como se in1ci6 el inci4ente, y que rué que llamandqle 

la mujer a este Vedrines, conte!t6 otro comparero de la 

obra de elloe conteetandole ella de la forma más grosera 

que ee la.Jpudo ocurrir contestar , cogiendo un la~rillo 

y amenazando con el a uno de· loe compañeros presehtes, 

i n terviniendo el para decirla que deJa~a aquel ladrillo 

que nada la debía a ella, encarandose con todos, en el 

momento en que pasaba por alií en el tranvía una pareja 

de la g~uardía civil a la que llam6, presentandola una 

denuntta contra los compañero de la obra de ello~.El 

compañero oronoz, encargado de la obra dice que, en la 

parte que no ha explicado el comparero Royuela intervi-

no ya el y que hab iando tocado la campana y no entrar 

le llam6 la atenci6n el que no se presentarán y al sa-

lir a la puerta de la obra se entera6 de lo que pasaba 

por los compañeros que se lo dijeron. Entraron a traba-

jar y a poco ee presentó eete matrimonio con l~pareja 

a quien nabian denunciado lo que los hábia parecido bi

en entre los que había denunciado , al .primero que cul

pab a era a el como encargado de l~obra que loe animaba 

~ los demae para que los insultara a ellos, y q¡.e al de

cirles que el encargado era dijeron que no era é1 el 

que ellos denunciaban, encarandose entonces uno de loe 

guardias diciendoles que eran unos enbustaros, preten

d i endo que dejara entrar al matrimonio en la obra para 

e l los decir quienes eran, a lo que loe contestó que 

l~pareja podía entrar en l~obra y correrla toda de ar 

r1b a a abajo, pero que elloe no paeaban de l~puerta, 

diciendo el a la pareja,que hicieran el favor de avi

sar al Comandante del puest~ e informarle de lo que 

hab ía ocurrido. Luego dice que ha esta~o con jefe del 

puesto, y l e h~dicho que por los antecedentes que ha 

recogido d~ l ta~ YedriAse a ~4A ~l parte de todo ello./\ 
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creyendo el compartero orono~ que no paeará nada, puee 

a ninguno han detenido ni han citado a declarar ni nada. 

Ademas da cuenta de que - en otra ocae1Ón ealio a el un · 

dia que ss 11an de l~obra de ellos, y por quedares mi

rando le amenazaron. cogiendole de la pechera de la ca

miea y con la otra mano en el bolsillo, sabBndo que 4 
. 

llev~ar~ de fuego y que ttene 11 cencia de armas, pro-

cur6 eoelayar la cu~st16n, y que todos loe diae los tn 

eulta y lae calumnia. El compañero Magdalena dice qme 

han estado allí el domingo, y~ se present6 el Vedr1-

nee con otroe doe y que han andado rondando la obra, 

Die.e que no loe ha _agredido nadie, sino que ella mis

se ha debido de producir las heridas, 

El compaiero Alvarez,preeidente d~l~Federac16n, los 

dice que nos tenga11 · a1 corriente de e1 paea alguna 

caea, y que yayerá la Ejecutiva que es lo que ae pue

de hacer. Se retifin. 

,,. OTRA DENUNCIA. · 

Se presenta un compartero asociado en la seccidn deAl 

bañilee el cual dice que trabajando en un almacen de 

maquinaria, el patrono le ha despedido ay.~r y que no 

ha querido cobrrar. se le dice q~e la Federaci6n no 

puede hacer nada en este ca ao. 

DE OTRA DENUNCIA. 

se pre~enta el patrono albañil de la calle de la 

Palma §5, y dice que el es el patrono denunciado por 

haber despedido· a dos cuadrillas el lunee · y que vi ene 

a de9ir el por qué lae ha despedido, y que ha sido pqr 

que ee le ha quejado el propietario en varias ocaeionee 

de que le faltaban coeas, plomo, e eta y qué abu·l!la ban 

de lá confianza que con el tenian, pues lae doe cuadri

llas despedidas son cuñados de él y uno de los peones 

es µadre de uno de ellos y el otro hermano de otro, y 

que ya saba laF·ederac 16n cual ha sido su conportamien

to para oo 1.a f~o-e,:-a c t.Q.A. C)6~do .ee le h~ido ha hacer 
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algun~reclamaci6n. Alvarez le pre~unta 51 han tenido 

alguna di5cuei6n conteetando que !Í·, que al llamarlewe 

el la atenc16n le conte!taron mal y que al faltarle a l 

reepeto loe ~ajdepedido. se le dice que ee tratará y ee~e 

dirá lo que ee acuerde. se retira. Egido dice que cuando 
ee ha ido a ver a eete patrono, eiemp.re a ayudado. 

se . preeentan loe deepedidoe y dicen, a variae pre-

guntae, que eetan trabajando con e!te patrono hace v.a

rioe maeee, tq~e loe na~eeped14o por antagoniemoe con 

y qte eete en 1ae dietintae denuncia! que de el han he

cho,h~dicho que aquí había buecado influenciae para 

que ee eolucionarán eatiefactoriamente. se loe pregun-

ta que ei eon algunoe, parientee de el patrono, y d·icen 

que eí, diciendo uno de elloe que es cuñado de eu muje~ 

nero no de ,1. Se loe pregunta ~ue ei hay mae pereonal 

eA la obra diciendo que sí, que hay e~ paire del patro- · 

no y otros doe· peo.ríe e. se loe dice que ee citará a es

toe compañeroe y que el viernes ee los dara la conteeta-

ción.se retirán. 

DEL ASUNTO DE EMBALDOSADORES. 

se preeentaa el comieionado del~ seccion de Embal

doeadoree y en unión de loe compañeroe de com1ei6n G,ee

tora da cuenta de la geetionee realizada! , con relaci

ón al boicot contra el pat.rono Valcarcel. Muiño dice que 

ee preeentó eeta mañana el compañero Balaguer,de la sec~ 

ciÓn de Embaldoeadoree, y que como no nos nabiamoe reuni

do anoche no había q_ul!len fuera con él, y que le dijo que 

viniera por la tarde y que cuando ha venido la comie16n 

Gestora l os ha dicho que dejarán lo que tubieran que ha

cer y que ee fueran con el compañero Balaguera hacere 

eeta~ gestione!. La Ejecutiva le dice que aprueba 10 

que na hecho. El compaíero cuervo dice que nan viet,o a 

v.raio~materialietae y que loe han d-icho caei todoe, que 

no era neceearéa la recomendaci6n de la Federaci6n, pu

eeto debía oaetantee ~eeetae y que mientras no lae pa

gara q® o le ~~ mal') ia.at.~ aJ.fN otro loe ha dicho. 
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que eeto ee plante~ara en la Aemc1ac1on de loe Mater1a-

11eta5 y que lo tratar1an. Mu1ño ;rel que no e5tá ter

minada la geet16n yque convendría que mañana 5e conti

nuara nombrando un compamro que fuera con é1. La Eje¼ 

cut1va lo aprueba y eele dice al compamro Balaguer 

que mañana 5e nombrará a otro compartero para que vaya~ 

con el, y 5e retira. 

-COMISIO.N G E' S T O R A • 

La Com1516n Gestbra da cuenta de la3 denunc1a5 

tramitadas en la,51gµ1ematee obra5: En la calle de Al

berto Agu1lera 34, del patrono sr. Melgar, en 1a que 

la Ejecutiva había acordado hacer constar al e cargado 

el desagrado ñe esta Federación por el de5p i do del dele

gado compañeros Bederra. y que se informarán de si hab1-

an vuelto la cuadrilla desped1da. La Gestora d1ee que 

el eñcargado loe ha dicho que la cuad~1lla no hab!a vu

elto, y que al delegado le hab1a despedido por que era 

uno de loe que e5taba en los motore5 de lo5 tornos y 

que 59 ha quedado con el mae antigüo , y que tendrá 

que de3ped1r a máe pereonal.Otra, de la sociedad de 
. 

E5tucadoree~ que en la calle de Rodr1guez san Pedro 

esquina a la d·e Guzman el Bueno. que hay un patrono 

de Santander llamado Calabu1t, q~e ha~raido doe peo

ne5 y que 105 tiene pue5t-0e a la pa~ed. La Geetora di

ce que loe ha dicho el hijo del patrono que han trtido 

a e5toe doe peone5 para que aprenda a trabajar a qui 

y que los han mandado a ingresar a la Sociedad y que 

no 105 han querido dar ingreeo.otra , qu~ e5 la que 

4e h~trataqo de la calle de la Palma. Otra de la seo-
, 

cion de Pintores, en la que denunian que el patrono 

·sra. Viuda de Pintado, no paga los condicionee deba~ 

eee en lo5 tajos de Villaverde y del cerro Negro. La 

Ges~ora dice que los abonaba una peseta para los via~ 

jee y la comida y que 5alian beneficiados con e5ta 

c.ondiÓn , P._e:co q,u.e de5de esta semana que pondrán en vi-
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gor la& base e Últimamente firmadas. Se aprueban lae. ge! 

t iones y eobre la denuncia de caniil.leja! ee acuerda en 

la que dice el compañero , que la 1r hoy atrabajar ha 

trabajado el delegado haeta lae diez y qu.e le h~despe

d i do, llevarla al Gobierno civil. Se dá criterio eobre 

lae ge etione e pendient e! , El _cQJllpañer o ~raeident e lla

ma la ayenci6n a la comie i 6n Dee t ora para que cueando 

tengan iju e hacer a l guna rec l amac i ón contra loe a cu erdo ~ 

de la Comie16n Ej e cutiva , que la hagan a eet a di rec ta

mente.Promenten hacerlo así y ee retiran . 

DE LA REUNIONn DE AYER . 

El compañero Alvarez llama la atenc1on de loe« com

pañeroe dela comieión Ejecutiva, para advertirlee de 

que cuando e~ acuerde reuhiree la Comieión Ejecutiva 

paratratar cueetionee como la que ee hab ia de haber 

tratado anoche u de otro orden, que ei alguno no pue

de venir que lo advierta y que no ee ará eetar eaperan

do a loe demas perdiendo un tiempo que eepodÍa haber 

aprovechado en otra coea, puee no vinieron mae que ~e

droche, Giménez,Muiño , Egido y é¡ habiendo avieado 

loe compañero Recuero y Vallée que no 'POd1an aeietir 

pero loe demae nadie a dado eeñalee de vida y conviene 

que no ee noe tenga que llamar 1a(at~nciÓn·. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

Se preeentan loe compañeroe . de la Junta directi

va de la seccion de Marmoli~tae, citadoepor laCom1ei6ft 

Ejecutiva de la Federa.ctón. El compamro Alvarez loe 

expone el objeto de la cita relacionado con la carta 

que han mandado en l la que ~ qusjan de la geetion que 

h1he cho la Geetora en la abr~ de la calle da covarrubi

ae. El secretario de la Secci6n freMarmmlietae dice que 

el había eido nombrado para rela1zar eeta geetion y ex

plica lo q.e en e eta obra ocurr·e, y qw dicen en la car

t ·a . Luie Diez , pree1dente de: la secc16n dice que lae , 
bae e e ~ t1en:as 1.otMal! c:Olll 0:5 a t ronoe dicen que 
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no ~e colocará material que ve~g~laorado de fuera, o 

en caeo de traerlo tendrám q..e pagar a la Secci6n del 

oficio el importe de loe jornale:5 que haya quitado, · 

y que e:5to ee aprob6 en el Cemité central, y que elloe 

eetan diepueetoe a :5ecundar toda la actuaci6n que loe 

indique la CQmi~i6h Ejecutiva. Interviene Egido y dice, 

que tendrán ~ue calcular e116e a cuanto a:5c1enden se

to, jornalee, pero, qt.e hay dos aeuntoe en esta cueeti-

·on y eon: de un lado laque.Jade la sección por una 

ge:5ti6n que dicen eetá mal hecha y que no eetan cbnfor

mee y de otro la conducta a eeguir con eete patrono. 

Pero convendría que priemro ee leyera como e:5ta puesta 

la denuncia y gue e:5 lo que h~geetionado la Geetora, y 

ver ei e~tá en relaci6n uno con otro, puee ei hubieran 
' dado la denuncia como la han dado en la carta , se hu-

biera geetionado de otra maneri, y ae! parece que envu

elbe una cen:5~ra ~~ara~&~jecuti va • Muiño da lectura 

a la denunqia, carta y baeee de Marmolietae, y Luie Di

ez que eeto podian haberlo averiguado la Geetora, Pª* 

eando a tratar el aeunto, Egido recuerda a loe compare~ 

roe de Marmolietae en la forma en que ee tramitaron 

eetae b~le8 ~e que ahora ee hecha mano por la Secci6n 

encotrandose el Comit~ Central y la Ejecutiva que cuan

do lae han conocido no fB-.,1. taba ·mae qué que la Federa -

ci6n· lae f'irmara o deeaut·orizara a la Secci6'n, por que 

ya no era hora de diecutirlae, y ee firmaron como elloe 

lae habian convenido por no deeautorizarlee, y ahora 

nos encontramoe en el miemo caso que · hemoe ceneurado 

a loe Canteroe en la obra del sr. Lago y eA ~l Circu

lo de Bellae Artee'1 10 cual noe na 1'erv1o.o a no:,otroo. 

para hacer· campaña comtra loe canteros y ofrecernos 

a loe señoree Arquitectoe, se acuerda nombrar una com1-

ei6n que taee _e e.toe trab3~oe, de la miema secci6n. 

Tambien hacen otra denuncia de que en lae obrae 

~e ¼1-8 R~1a!a~ ha iae~aa~ e patrono sr. Eetraday unoe 
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trabajoe en piedra blanca y que loe canteroe ee han o-

pueeto a que ee coloquen por la marmmlietae y que eeo 

loe correeponde a elloe y que han amenazado con que ei 

eeo lo colocan lae Marmolietae que elloe ee retirarán 

de lae Saleeae, de que eegun manifieetaH el compañero 

Diez ee elegraría la Sección,puee ellóe ofrecerian per~ 

eonal a la Empreea paraterminar la obra de cantería que 

faltare que hacer, y piden a la Federación que loe ayu

de . Otro de loe compareroe de la Secci6n propo~e que 

ee vaya a ver al arquitecto sr. Rogí y ee le ofrezca 

per8onal. 

se loe dice que ee retiren un momento par~tratar 

eeta cueetión la comieión Ejecutiva. 

Trata la Ejecutiva eeta cueet.i6n eobre lo~e con 

viene hacer y e~ diecute ei ha de ir la comieiÓn Gee

tora a eeta denuncia com lo e compaiéros de Marmolista4 

y uno de la Ejecuj,iva, ~ecidiendo8e l)or que- eea esta, 

y proponie 1do al compañero Recuero, que ee di:!lculpa 

de aceptar, proponiendo~e a otroe compafülroe que reuaan 

tambien, jueticando el comparero Recuero, que el no pue

de acpetar, por la~ eitu~ciÓn eepecial en que en la 

caea eetá colocada eeta eemana particularmente, acep~ 

tandose la justificación, proponiendo por Último al 

compañero Egidób, .Para que vaya con la Comisión que de

signen los compañeros de M~rmolistas , por la mañana a 

primera hora a ver al sr. Rogí a su domicilio particu

lar y despues a la calle de Co~arrubias. Entran los -

compamros de Marmolistas y se los dice 10 acordado. 

A C T- A • 

' se da lectura del acta de la sesion anterior ha-

ciendo una abservaci6n el compareros Recuero, y es la 

de que en 11pr~posici6n sobre la de Madrid-París dijo, 

ademas de lo que dice en el acta, que propu9s~ . que se 

comunicara a A~bañiles si seguian trabajando , puesto 

que ya no po'dii&.n alegar ~or~4~1a. despues de la cu-

...,_ 
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DE LA SESION ANTERIOR~ 

-Muiño dice que se han cumpliqo todos los acuerdos 

que tomarQ~ todos los acuerdos de la sesion anterior. 

DEL INSPECTOR DEL TRABAJO. 

Muiño da lectura de una carta del Inspector Regio

nal del Tra.bajo en la que comunica haber lebantado ac

ta de apercibimiento al patrono fontanero sr. Menendez 

de la calle de las Huertas, y otra comunicando tambien 

haber aperci~1do a la fábrica de La Vascongada. La Eje

cutiva se dá por enterada. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 
~ 

Muiño da lectura de 'unclcarta dep..a secci6n de -Enta-

rimadores, en la que dicen que · 1os datos que piden son 

~ara estudiar si está justiricada la crisist de traba

jo que tienen en el oficio. Se acuerda exponerlo en el 

Comité central . 

DE LA SECCION DE ALBAfILES. 

Muiño da lectura de una carta de la secc16n de Al

bañiles en la que denuncia que la _Gestora vaya por la 

ora de la calle de Alberto Agu1tera a 1nfoamrse si h 
-an vuelto los sindical~stas desped1doas, y otra denun 

cia en la calle de Molino, final del Peseo de las De

licias, en. la que · hay un patrono de Zaragoza que ha~ 

. traido personal de su pueblo~ se acuerda que vaya la 
. 

Gestora a ~sta,puesto que la otra denuncia está ya he-

. cha., 

ASnUNTO VEDRINES. 

se pone a discusion el asunto Vedrines, Se acuer

da despues de discutido, esperar a ver el resulta~o 

de e,ta denuncia y si ocurre algo , atender a las com

pañeros. 

DE LA CONTESTACION A LA SOCIEDAD DE ARQ,UITECTOS. 

Muiño dice que cuando se vaatratar de las bases que 

se van a pruponer a la soc~edad Central de Arquitectos 
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sobre la colovorac1Ón. se discute st se va a fiejar pa-

ra mañana en sesion extraordinaria ·o si se va tratar 

~a noche, acordandose que se trate esta noche si que

da tiempo despues de ultimar las asuntos ordinarios. 

ORDRN DEL DIA, DEL COMITE CENTRAL. 

Mu1ño da lectura del orden del d!~para el oom1té Cen~ 

trai del diá I7. Amplia los detalles que tiene de Últ1-

m~hora de la reunión de los Encofradores y de la So~1e

dad de Peones en General. Dice que han estado aquí dos 

compareros de los que estub1eron l~otra noche cuando vi

nieron apreguntar la _ctitud de la ~ederación acerca de 

la creación de laSociedad unica de encofrad.ores, habi

endole dicho que la casi totalidad esta dispuesta a ve

nir a 1,/Federación y que solamente habia un pe~ueño 

crupo que ese no vendría, pero que eran los mas enep

tos, y que tambien le han dicho que la Sociedad de Peo

nes en General está descomponiendoee y· que,; el tal Ce:fJ 

sar Pinada tenía que entregar unos recibos de unas can

tidades que le habian dado y que· no parece por ninguna 

parte. Dice que l~~icho Rufino éorteá que ha estado 

Escudero eA el Cobsejo y le h~dicho que iban a tener 

que acabar por i.ngres~r en la Federación , y que le di

jo el compañero cortés que ahora despues de lo que habi

an dicho de la Federación se iban a encontrar en maaa 

situación. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA OBRA DE LA CALLE DE MAYOR 6. 

El compamro Becuero dice que en la calle Mayor6 

tenian dos compañeros que los tenian castigados y que 

hoy ha ido el delegado de ellos en ese taller y que los 

ha pedido las cartillas y que s~ha encmtrado , que le 

han dicho que por que no se pedian las cartillas a los 

electricistas, que habla varios que no eran socios, y 

que hafenido a Secretaría a decir que él lo, Denuncia

ra~ en la Federación. Pedroche di08 que ya denunció 

el a la ~j,equ.t v~ l.o que. J1e.n!a ~o con el personal 
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de esta obra,en la que el encargado que es un mal bi-

cho, está bU.JScando fodos esquiroles que tenian en el 
, 

oficio·, y que los está admiti--endo. T- ambien ·dd>ce que 

rP-y uno de Metalurgicos, y que el encargado q11e tiene 

el sr ·. Valverde se va a ir de 1aJqasa. 

Se acuerda tene~ todos estos datos en cuenta para 

cuando venga el personal de l~Casa. 

DE LAS BASES DE FONTANEROS. 

El compañero Recuero da cuenta deqte se han presen

tado varios compaiteros que trabajan ppr l~Casa F~rez 

de la Torre, en cuatro Vientos, y que han reclamado 

a~a casa que los abonara unas condiciones de salida 

que e1ios no tienen est~puladas y que ha querido re

tirarse del trabajo , a lo que sefrian opuesto dos com

pañe rcs de la Directiva, y que el patrono lo~ha~edido 

que le manden unas bases para saber a que tiene que 

atenerse en estas cuastiones de tener ~e sali~ fuera. 
-Los compañeros pedian que se _los abonaran tanto pa-

ra el viaje y tanto para 1apomida y estar en Mairid 

a las cinoqde la tarde. Los dijeron que estaban equi~ 

vacados y que l~s bases _no decian mas que los ~tajes 

y las comidas, y que en esto tenian margen para cobrar

se la media hora que pudieran perder, pero exigir 

que tenian que es~ar a~ní a las cinco no se po~ía de~ 

render en ninguna parte,, y que siemp_re que tubieran - n 
que reclam~r algo tubi,eran en cuenta a la se·ccion y laFe-

-• Despu&s di6 cuan$a de un incidente que había provo-

cado Francisco saz, censurando la menera de obrar de 

la Secci6n y de l~Federaci6n y que llego hasta a !al~ 

tar al compañero Vicepresidente y llegaron -hast_a a andar 

a silletazos, habiendo presentado l ~f imisiÓn Francisco 

saz. 

Muiño dice que el patrono 1érez de la Tor re pregun 

t6 en el Gobierno ci~il por la Bases y que se le fieron. 
' . 

se acuerda esperar acontecimientos y mandarle las 

bases nuevamente. 



DEL GOBIERNO CIVIL. 

El compaiero Vallrs da cuenta de la gesti,on de ayer 

en el G!hbierno civil, i y que la;-tta era para una denun

cia que le hab ian presentado los despedidos de :Peones ' 

en Vicalvaro, y que estaban allí y que hablaraon con el 

delegado del sr. Gobernador .y que este los dijo g~ra 

que era la citación y que de explicó lo que había ocurrido 

y que los llamó a ellos y los cogieron en una contradic

ción y que los vi6 sacar el compañero ~lavero gue iba 

con el perla puerta pequefta de Gobierno civil con un 

guard!a, y que creé que quedaron detenidos. La Eje

cutivase dá por entsrada. 

DE LA COLAVORACION CON LOS AR~UITECTOS. 

Se pone a dis::!tiSiÓn el asunto de colaieoraciÓn con 

la sociedad Central de A.quitectos, y Muiño dice que a 

el le parece que lo que se puede hacer es el día que 

haya que . ir, vaya toda la Ejecutiva y que se proponga 

a la de la sociedad Cen~ral de ~rquitectos que se nombre 

una Jonencia mixta que redacte las bases 4eehan de ser-

' vir para establecer la colavoración, recogiendo en ello 

lo que expuso el Sr, Balbuena de la tabla de mae~riales 

que habria de estar expuesta en la obra y proporcion 

en qtB habia de hacerse el mortero,~ con lo que se · a~ 

cardara llevarlo nosotros al comité central y ellos a 

su Junta General, para su sancion. Al compañero Alvarez~ 

le parece muy bien lo expuesto por el compaíero Muiño y 

se adhiere. El campanero va111és dice que debe de ir toda la 

2~ecütiva. Alvarez i nsiste en que defienda lo de la ta~ 

bla de construccion. Muiño dice que el se basa en lo 

que l os ha oido comentar a ellos. Se aprueba. 

DE LOSmPEONES ENGENERAL • .. 

El compa1ero . va11és dice que en la comisión de 

Vicalvaro estub ierom Pineda y Daniel Lago. ~uiño Qice 

que este es socio de Albañiles, y se acuerda comunicar-

, 



selo a lá. Directiva de Albañiles, para que le juzguen 

la conducta. 

DE LA CONFE ENCIA DE LA EDIFICACIÓN. 

Muiño da cuenta de haberse recibido unos libros-me

rias- de la conferencia de la Ed1ficaci6n, donde se reco

pila -toda la actuaci6n de informaci6n y legistaci6n de 

esta Asamblea, y propone que el que han mandado para 
, /b.i:t. ~e-vtA...a. <.. ""-, r la Federacion se encuaderne. ¡~ -· · r-· na~ 

El compañero Alvarez dice que a quienes han mandado 

los otros ejemplares, contestand_o Muiño que a los, dele

gados de aquella_ Asamblea. A°lvarez propone que estos debi

an de ser para los organizaciones que los hablan manda

do puesto que la Secciones la que dehÍa de apro~ec~ar 

esto puesto que los delegado~ que fueron al terminar 

la confetendia dejaron de representar a la organ1zaci6n. 

Muiño ·dice que estos deben d-e ser para los delegados, 

aunque el no tiene incoveniente en que se queden para la · 
., 

9rganizac16n, y que lo que ·sepuede hacer es reclamar, 

uno para cada una de la Secciones de l~Federaci6n, pues 

aun deja,ndo estos ejempa.ares para las Secciones , no 

habría bastantes. se acuerda gestionar lo propuesto por 

Muiño. 

D E N U N C I A • 

El compañero Gtmenez da cuenta de que el las obras 

q~e se hacem en la calle de Alfonso XII, en dónde estae 

• en fronton, estan haciendo obras y estan haciendo la 

medianería entramada de maQera y de tabique sencillo. 

se acuerda· tomar todos las aatos precisos y denunciar 
• 

la obra. 

Y no habiendo mad asuntos de que tratar se lenanta 

la sesiona 1~ once y media de la noche de lo que co

mo secretario certifico. 

. Vº 



288 
ACTJ( DE LA REUNION CEL]JBRADA POR LA COM.ISION E JE

CUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSrRIA DE LA EDI

F ICAC ION DE MADRID EL DIA I4 DE MARZO DE MIL BOVEC IENTOS· 

VEINTICUATRO. 

Abre la ses16n el ~omparero Alvarez a las siete y 

veinte de la tarde con asistencia delos compañeros Muiño, 

Pe droche, Giménez, va11és , Recuero, y Egido , que a~túa 

de secretario de actas. 

DE LA DENUNCIA DE LA CALLE DE LA PALMA. 

S3 r presentan los compañeros citados que· trabajan 
... 

con e 1 patrono de la ·calle de la Palma 5 5, para que di-

gan cual es la causa a su j1ci11.o ,que ha motivado el des-: 

pido de estas cuadrillas. El compañero Jos~ Ml-'"'~ 

manifies:ta qu_e las causas del despido han sido los abu

sos, segun su criterio, que debidos ~l parentesco con 

el patrono, venian comatiendo, hasta el extremo de que 

po~ llamarles l a atenc16n, el padre de un~ · de ellos le 

amenaz6 eon una rasilla. El compañero Alvarez los pre

gunt a a1 durante la duracion de la obra se han enterado 

de que fa.JI.tara plomo, manifestando los compareros que 

era el mismo patrono el los daba los trozos de ~lomo que 

salian. 

Los compaieros citados se retiran y la Comisión 

~jecutiva en vista de las manifestaciones hechas por 

estos, acuerda desentenderse de este asunto, por haber 

.sacado la conv1n-e1Ón de que se t_rata de una cuestión 

familiar, en la que ao ~uiere ~ntervenir. 

se manda pasar a los compararos despedidos y los 

comunica 1A~ba de acordar, y S$ retiran; 

(Se retira el comparero Récuero para asistir a la 

reunion de su Junta directiva.) 

DE LA OBRA DE LA~ CALLE DE s. Josi AtTA. 

EL comparero Muiñ-0 da cuenta de qtie esta mañana 

se ha presentado el personal de la obra de la calle · 

de s. J úsé lta, el ~ue se ~lt,et1ra o dal trabajo por 



naberle insultado a un c~~~ros el propietario de la 

obra , por cuenta del cual se hace la casa, y despues 

de tener un fuerte altercado con el delegad9 que rué 

de 14obra de Espiga, los h~dicho que debian de volver 

a .la obra a la una,J que por 11noche, venir a dar cu

enta alá Comisión Ejecutiva y que esta hana las gestio

mes oportunas para smlucionar esta cuestión. Sobre las 

doce, se presentó el patrono sr. Manso en Secretaría, 

en:-ª que tambien se encontraba el comparero Presidente 

y que dÓ resuelto el conflicto comprometiendose a ~e

cibir a todo el personal y abonarles de las tres horas 

qae habian perdido una y otra que hab ian trabajado y 

.las otras dos del medio día , perderras ellos; pero, 

esta tarde se ha vuelto a presentar el personal mant

festa~do que un hermano del patrono los ha dicho que 

sería facil que el patrono que quisiera que entrarán' 

a trabajar. 

se manda pasar· al personal que está ·es per:ándo y 

se los dice que mañana vayan a trabajar y que ya seg 

gestionará del patrono lo que acuerde la Ejecutiva. 

El compaiero Dimenez dice que si" se los ha puesto algun 

imp~dimento, diciendo ellos que el guarda los ha dicho 

que el patrono le había dado orden de que no dejara en~ 

trar a nadie ·y quepor rsto no han entrado: Dice que 

hay _que destitu.-1r al · delegado, y se los dice que 10 pri

mero e·s que entren al trabajo y despues ya relevará al 

telegado. Y se retiran. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La Comisión Gestora da cuenta de las denuncias 

tramita.das en las siguientes obras: .Unefen 1efca11e de 

Embajadores j2~el patei0no D. Justo Bellido, solicitan 

permiso para trabajar tres o cuatro dias una mas por 

ofr e cer peligro una medianería que estan recalz~ndo. 

La Gestora dice que lo han creido justifcado y lo han 

8tll.tor1zado. etr..a. e~ la .Cl.alAe Ae castello . del patro-
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Vicente Patuel, que l¡s bovedillas no reunen c~ndiciones 

y que los andammos tampoco , y que los vaienecianos que 

hay no son asociados y que no hay; dé1ega.do • y qte tr.a-ba

j an si pe6n de mano. La Gestora dice que l oji., t'a,nd.amios 

y las bovedillas , ~u jicio estan bien, pero qae han

podid~e observar que hay algunos oficiales que n0 tie

nen ,Peón de mano y q¡.e hay algunos amn asociar; :pero ~ 

que ha~rometid.o que se, asociaran y nombrarán delegado 

y que corregirán t odos la~ anomalias que haya en la o

bra.otra en al Asilo de santa Marca, en la Prosperidad, 

que hán despedrdo a muchas cuadrillas y que el vigilan

te de Ías obras Francisco Bomilla, hafr_ecibido a dos 

obreros que trabajan a destajo en 3:as calderas de, la 

ca l efaccion y que uno de ellos no es asociado y qt.elf,am 

b ien a recibido al farolero de la Prosperi dad. La Ge&.

tora dice que lo que ocu_rre es (lUe el farolero de la 
' Jrosperidad tiene ajustadas los vaciados y el arrastre 

de tierras y que el personal q.ue ah e ntrade es asiociado. 

Otra del Banco de Urbanización, en la que denuncian 

que los han notificado que para{Ío sucesivo ~errarán las 

listas el viernes y el día del sábado le cobrarán a la 

semana siguiente. Tabien dice que hJ~ un1cuadrilla dé 

soladores q 1e l os han pedido las cartillas y que 

los ha n dicho qu_e eran patronos,pero no han presentado 

ningun documento que lo asredite. La Gestora dice que 

lo de los soladores son patronos y que lo de las listas 

ce~~arlas el viernes se lo dijeron al personal y que 

este s e mostr6 conforme con ellos. Otra en la calle~ 

del Geneneral Arrando 1. en la que se denuncia que lo~ 

electricistas que e stan trabajando no son asoi ciados • 

La Gestora dice que estaes= trabajos lostienen a~ustados 

~n electricista con un ayudante y que ninguno son aso-

e lados. Otra en la ui1sma cd-bra en la q·m.e se denuncia de 

que los albañiles estan trabajando a destajo y que l os 
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- éntarimadores no son asociados y que lós rontaneros tam-

pcooo. La Gestora dice que esta obra es una verdadera 

_verguenza, que unicamente los soladores son asmciados 

y que los demas oficios ninguno 1qes y que los albani

_ les que son asqciadds han confesado ellos mismos que 

_ estan de acuerdo con el ·patrono~Otra en la calle de 

Fuencarrral r30 que los eat~quistas siguen trabajando 

' 

a destajo • La Gestora dice que el patrono Toribio 

Diaz, lQs ha dicho que tiene puestos albañiles con es 

tuquistas, y que el no se ha puesto nunca encontra de 

los acuerdos de la organixación ,' ala que respeta como 
. . 
se merece.otra en la calle de Alfonso XII que necesitan 

una hora los peones para ~ubir material. La Gestora 

dice que no han encontrado la obra. Es que el campanero 

.--Molina .ai:1u1: haJtomado las senas en la denuncia mal y por 

es~o no se sabe donde es~a esta ohra. Otra en el ,aseo 

de los Pomtones, en la que no hay delegado •. La Gesto½ 

ra d~ce que nan deja~o oficio para que nombren delegadom 

Otra en la que la Comisión Ejecutiva recomineda a la 

Gestora d~ que en las obras que se habe nen aenoe 

estaba el Foonton Jai-Alai, se informe en la forma mas 

pr~dente que la sea posible, de la forma en que se coBa 

truyen estas obras, pues(É.arece que no se ajustan a lo 

que estipulan las ordenanzas municipales. La Ge~tora 

dice que laobra va entramada de madera y que la media

nería es de tras cuartos de pie y cnapada, y que los 

haparecido ver una(tra~iesa tabicada de sencillo. Otra 

la del patrono Basilio Loreneo, de la calle de Palma 

55, que los han dicho que está lo mismo que han dicho 

a la Ejecutiva. 

se aprueban las gestiones. se estudian algunas 

de las denuncias presentadas, y en la de la cale del 

Barquillo, se acuerda cominicar al sr. Arquit~cto que 

no se empleé el criterio de imponer multas a los obre

rQs. Sobre la üe la obra de la calle del General Arando 
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del patrono D. Francisco Muñoz , pedir al encaxgado quepo despi-

da~l,delegado y que haga el favQr de esperar a. que ven-· 

ga el patrOAO de fuera y que hagan por colocarle en o~ 

tro tajo y citar al personal de ia obra. Del patrono 

P1cazo, se acterda pedir informes al~ sección. ~edro-

che dice que hoy le han aperci~ido· para que se presen-

te en el Instituto Nacional de Previsión. 

cuervo propone que seJha~a una gestión con 1-os a.:u,a-.i-

. 1.es de _l~óora para que se nieguen a r@clbir .r..astrel des 

pues de Jornada de ocho horts. Se aprueba por la ~jecu

tiva. Se trata de la . cuesti6n de la obra del patrono 

sr. Manso y que se informe de lo que curre ert'dicha 

obra y se acuerda que pida el medio dÍa. Tambien se acuerda 

que una denuncia que remite la Seccion de Albañiles 

que ha recibido por ·carta sin firma de nadi~ , no tra

mitarla, y oomun:l.carselo a sí a la Be.cciÓ,.Q.. M:Uiño da 

cuenta de haber estado a quí un compañero de ·la secci-
, , 
onde Estucadores a la Cataa.ana, y que han consultado 

sobre la conveniencia de qua pagara unas pesetas que 

debe el patrono sr. Calabtit a unos compamros de ellos 

que hace dos 6tres años estubieron en Santander y que 

a la vuelta no los pag6 mas que ei viaje y la comida 

pero no las .hor~s que empleraron,y que ellos tienen 

el contrato que tanto las horas de ida como las horas 

4e vuelta en estos viajes para ir a trabajar fuera, se

an abonadas ,y que hhaian acordado no darle personal ~i

~ntras no pagar~ estas pes~tas. Molina dice que no se 

puede sustentar esta criterio, pues donde iriamos a pa

rar si en la ~rganizaci6n se llevara esta teoría. El 

companero Alvarez pide se den criterios y cuervo dice~~ 
-

que se·puede esperar, Alvarez~e dice que urge que se 

los dé contestación, para el domingo. Beacuerda decir

les que a la Federación 11parec9. no es oportuno reclam

le nada.{Se presenta el compamro Pedro sánchez, 9I/4J 

A -e l .A- • 
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Se ·daJiectura del acta ·de la sesión anterior siendo 

apro.bada. 

ASUNTO DE LOS CANTEROS EN LAS SJ:LESAS. 

Egido da cuenta de la gest16n realizada en las sa~ 

:lesas, con el ijrquitesto sr. RogÍ, sobre la cuestión 

que ha_n planteado i.os Canteros contra •los marmolistas• 

ROr _hauer labra~o l~piedra en un taller de marmolistae. 

El sr. Rog! dijo que le halia.n visitado una Comisión de 

la socienad de canteros , en la que le habian o~recido 

transigir si·ha~ian qué no colocaran los marmolistas la 

piedra blanca que habian labrado, y al ofrecerle noso

tros personal par~terminar toda la obra de piedra que 

falte que realf.zar, de lo que nos dij o que temaba bue -

na nota, extendiendose en otras consideraciones sobre 

hechos pasados que habian ocurrido con la sociedad de 

canterós. Muiño díce que el el Gobierno civil los~an 

dicho ~RK cuando han ido esta mañana, que la Empresa~ 

constructora habia presentado una denuncia de todo lo 

que 1ocurr!a en las obras de las Ssle~as, y que el Goberna 

dot civil estaba dispuesto a meter en la car~el a toda 

la Junta Dmréctiva de la Sociedad de Canteros y que a 

las semm tenian dada orden de detener al Presidente de 

esta -sociedad. si no retiraban la orden de huelga que 

tenian dada pár~ el lunes.M La Ejecutiva se dá por en

terada. 

Muiño da lectura de una denuncia contra el patro

no electricista sr. Balse1ro. se aprueba la exposición 

de la denuncia y se acuerda que vaya tambien el compañe

ro Giménez. 

DE PEONES EN GENERAL. 

Muiño da lectura a una carta de la smciedad de Peo

nes en General, en la que dirigirndose a la Sol?iecl.ad de 

Albañiles de Vicalvaro, en la queJpropone que tanto esta 
de 

Sección federada como la. los compaíeros de Vallecas, de 

quiene~ ~ijY, asG~iados ~n las onras de los Hijos de Mon-
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noyer en Vicalvaro y los participa lo ocurrido con dos 

asociados de· Peones , quefpor reclamar mas jornal los 

han despedido, y los proponen que se unan los damas com

pañeros a ellos para reclamar entre todos est-e aumento 
' y readmitan a los compañeros despedidoa~ y estos compare-

ros~ de Vicalvaro han mandado la carta a la Federaci6n~ 

El compañero Vallés dice que en estas obras pasan varmas 

cosas mal hechas y que de todoB ello nadie tiene la cul

pa mas que un tal Lago que es el íos obliga y el que~ 

trae todos estas convinaciones de admisi6n y despido 

de personal. Mui fio pe-0pone que se visiten las obras y 

una vez informados ver si convieAen citar al personal 

un día a la salida del trabajo allí en Vic&lvaro. se 

acepta laj>ropuesta y se acuerda que el lunes vayan los 

compañeros Muiño y Gimenez a v1~a1varo. 

DE LOS PATRONOS SOLADORES. 

El compañero Gimenez da cuenta de las gestiones 

hechas con ,.los patronos soladores, los qtB se han ofrecido 

incondicionalmente, J en la casa O11ver y Compª se han_ 

ofrecido a colocar a todo el personal que se retire el 

patrono Valcarcel. Se ap~ue~ esta gestion. Muiño 1 At~

vare~ dan cuenta de habar venido a noche el personal de 

este ·patroAo, entre el cual hay~a mayor pa~te de ellos 

que no se pued1~ontar con ellos para nada. La ·Ejecu~iva 

se dá por enterada. 

DE LAS BASES DE LA SECCION DE ALBANILES. 

Muiño da lectura de la circular que .ha nech.o expli

cando la ge~ti6n en sus detallés, sobre las bases d~~a S&cci6n 

de Albañiles, que ha rechazad.o .l~_Feder·aci6n 1atronal. 

se trata de sm convendrá o no hacer esta propaganda 

y lanzar a la publicidad · nuestras pretensiones. Pedro

che propone ~onernos de acuerda con la Junta Directiva 

de la Sedci6n,y si conviene ,llevarlo al comité central 

para que este nos autorice lo creé conveniente paraem-

prender ~~a aamRañ~. 
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DE LA CASA VALVERDE. 

Se trata de las bases presentadas en la Casa Valverde 

de ·las que .. no ha/tratado la Ejecutiva y que,segun los in

formes que h~proporcmonado el compazéro Fedroche, ha pa

gado una peseta a algunos y a otros dos reales. se acuer 

da contestar a la casa Valverde , dandoles las gracias - . 
por su atenta carta y al mismo tiempo ~otificandole s que 

esta Federac16n querría que empezarán a regir estos Jo~

naJes a partir de la semana que termina el día 29 del 

corriente3, y que conteste el amaes del día 22. 

DE LAS BASES DE ELECTRICISRAS. 

El comparero Pedroche presenta las bases que han 

mandado · 1os patron9s en contestación a las suyas a enmi

da3 que ellos han hecho, de las que da una eXpliCCiación 

y ofrece presentarlas redactadas en limpio. Entre otras 

proponen que, tanto los patrono como ellos,no puedan 

·trabajar con quien no esté faderado, Esto con cararter 

trans i to.rio. Mu1ño propone que no sea trans; torio, sino 

per!llanente •. se aprueba este criterio y la Ejecutiva se 

muestta conforme con este criterio dela Sección. 
-

DE UNA , MESA PORTATIL. 

Muiño propone,que en vista de los · inconvenientes que 

c.J)-Oaa Albañiles para dejar la mesa portatil, que se haga 

una para el servicio de l~Federación. Se aprueba. 

DEL CIRCULO DE BELLAS ARTES. 

Muiño dice que se vuelto a presentar la denuncia de 

que en el Circ~o de Bellas Artes, se estan colgando 

los carteles anunciadóres por personal de l~obra en ho

ras extraordinarias. se acuerda comuntmarselo a la Sec

ci6n de Pintores de la~ue es asociado el que tiene con

tratada la colocac16n de los carteles. 

DE LOS CARPINTEROS DE ARMAR. 

se da lectura de una carta de la Sociedad de carpin

teros de Armar sobre la circular acerca de la jornada 

de -qoh o li10~a-s • lJ. .l.Jl,, quG ~~e.(}. :9.ue su crietrio es de que 
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en caso de tener que trabajar en domingo se abone ·d-Ía 

y media de jornal, pero qu~ ellos no autorizan actual

mente~ trabajar en domingo , salvo en caos de fuerz~ 
• 

mayor debidamente justificados.(Se presenta nuevemente 

el compazero R~auero . ) 

DE LA COMISION SOBRÉ LAS SECRETARIAS. 

El compamro Recuero da cuenta de las gest.ioneS- qu.e 

han realizado ~a Comisi6n que se nombr6 con motivo de 

gestionar la~nstalaci6n de.la Secciones de de la Fede

raci6n en el ala immediata a la Secretaría de ~sta, así 

como hacer un estudio del acoplamiento que pueden tener 

las demas Secciones de la casa para que esten todas lo 

mejor atendidas que las condiciones de la casa permitan. 

Se han dirigido por dios veces al Consejo paraqtB este 

los facilite los datos que sobre cotizaci6n de cada So

ciedad vienen cobrando y que éste no ha contestado, y 

que l a Comisión esta dispuesta a presentar la dimisi6n, 

si no se le dan mas facilidades. Muiño dice para qué 
-fueron nombrados, ledrocge dice que tienen mucho traha~ 

jo y que tienen muchos cargos y no pueden dedicarse a 

eso exclusivamente , Gimenez dice que el los podrá pro-~ 

porcionar un balance de cuantas del consejo del semes

tve pasado.Muiño propone que baje toda la Ejecutiva en 

union de la Comisi6n al Consejo una noche ~ue Jste se 

reuna. El comp~ro Récuero dice que laSecci6n de Fonta

neros, a acordado no pagar mientras no los resuelban 

a ellos lo de su Secretaría. se aprueba lo propuesto 

por el comparero Muiño. 

PREGUNTA S. 

El comparero Pedro sánche z pregunta al compañero 

Juiño que hay del patrono pocero que se llevó al Gohi

no cirtl, llamado Maixide. Muiño le contesta que no 

hay nada nuevo. :Pregunta tambien que hay de 10 de las 

cartillas del REtiro obrero, de los que trabajaron en 

/ 
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ias obras de la calle de Montesa, pues le hipreguntado 

un asociado de~c{seccion de poceros que se lo dijo a o
lalla , y que todavia no se la han dado . se le dice que 

¡ 

pregunte a Olalla, pues 14Eiecutiva mo sabe nada de es-

to . Da cuenta tambien de un accidente que le ha ocurri

do a un ·compañero que trabajaba con e 1 patrono pocE;3ro 

Antonio Calvi~, e1 que se accident6 al día siguiente de 

ingresar ~l trabajo y que _se h<bzo daño en un brazo, por 

lo cual ei patrono le estaba pagando el jornal por acci

dente, pues no le había asegurado todavía, é iha a co-

- brar a la~bra donde tenía el personal trabajando, con 

- tan mala for~una , que resbalandose en un tablon se cay6 

y se rompi6 el brazo que tenía lesionad9, y a-0,ora el 

patrono se niega a seguir pagandole los jornales como 

accidentado. La EjecuJBiva se ~á por enterada y le dice 

que lo lleve al Tribunal Industrial. Dice que si se po

d!a encargar de esta cuesti~n al doctor Torres Faguas. 

se le pregunta si la sección se va a encargar de esta 

cuesti6n. Dice que no, pero que si fuera necesareo que 

sí . se le dice que ellos partioularmente pueden hacer 

las gestiones que quieran . 

DE FONTANEROS. 

El compañero Recuero denuncia que se ha preaentado 

una queja contra el compañero Nocolás Esteban por malos 

t.ra tos al personal, y que tiene la se cci6n interés en 

- que averigüe este ~xtremQ ,y que se vea al Gerente de la 

Tecn1ca Industri~l, y se le diga que le llame la aten

ci6n, pgra que se corrija. se acuerda gestionarlo. 

DE TEJEROS . 

El compñ.ero Gimenez, ruega a la EJecutiva ·se man

de un recordatorio a la Federación Patroanl sonre las 

bases de Tejeros. se acuerda hacerlo así. 

y no habiendo mas asuntos de que tratar•se lebanta 

- la ses~Ón a las di a s y cuerenta de la noche de lo que 
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como Becretario de actas certifico • 

El :Pres idente. 
.. 

uo~G;.;:.::i:os El secretario de actas . 

1r~cu 
D! 

Wllll t m '1.1111mm 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA EDMISIIDN EKECU

TIVA DE LA FEDERACION LOVAL DELAINDUSTRIA DE LA EDIFICA

CI ON' DE MADRID EL DIA I7 DE MARZO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compañerp Giménez, por asisten

c ia del· comttjiañero Alvare4y Muiño a la Federaci6n Patro

nal, con asistencia de los compañeros Recuero ,Valle~ 

~e droche , Diego F~rnández, y Egido, 9ue actúa de secre

tario de actas. Pedro sánchez, dmsculpado·por tener Jun-

t~general. 

DENUNCIAS. 

se pre s enta un compaiero que ha sido despedido de 

la obra de la call~ de san Andres, esquina a Pa~ma, y 

d ice que eA l~obra estan haciendo los blanqueos los es

tuquistas solos, y que l~br~ se h~hecho cargo de ellla 

el encargado m por fallecimiento del patrono. se toma 

not~y se retira. 

se presenta otro compaíero -~ dice que en las obaas 

que s e hacen en el oli~arillo en Chamartin, a la sslida 

para la Ciudad Lineal, en donde se estan trabajando ho

ras extraordi!l¡_arias. se toma nota y se retira . 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

Lz Comisión Gestora da cuenta de las denuncias 

tramitadas en las siguientes obras: Una de la seccion 

de Vidrieros, en l a que denunciarr, 4B en la mecnica In

dustrial, donde está de encargado Nicolás Esteban, es

te tra t a mal al personal, de palabaa . La Gestora dtce 

que han visto al Gesente de la casa y que los h~prome

tido lla.mitr la a: .eAaion a~ tr!bco:ots E-ateban . Ot.ra de -9 



Fontaneros , en la que denuncian 'Un comparero que el pa-

trono de la calle del Trinute 8. le ha despedido el jue

· ves por latarde y le quería pagar cuatro dias y no los ,. 
ha querido cobrar.· La ~estora dice que es un incompeten

te, y que los ha enseñado trabajos que ha hecho y que 

estan mal si los harecho ~1 y quepl patrono esta disp~-
' esto a venir si es necesareo y que no abona mas que la 

semana completa. se le ha dicho al compañero cuan~o vi

no el sábado a saber la corttestaci6n y ha ido a cobrar. 

otra que en la calle de Tres Otuces y Sijlud, se esta 

trabajando por el procedimiento de los destajos y que 

los com .areros que los tienen ajustados son santiago Gon

zalez, Agustin Mampica, José Mª G6mez, Manuel Barrero 

y Braulio Cebrian. La Gestora dice que qo tienen ajus

tados estos traba,Jos , y q1.elo que ocurre es qu e el pa-
~ 

trono Cebrian da una gratif1caci6n a los com~amros de-

nunciados para estimularles a que . trabajen. otra en las 

obras del Fomento de Construcciones en las que se denun

cia que hacen perder a las cuadrillas en cuanto caen 

cuatro gotas y que sin embargo trabajan los peones y 

que si algunavez faltan o el ,P3Ón o el oficial hacen 

perder al otro pudiendo emplearle, y que no hay baran

·Qilla en los andamios.La Gestorfdice,que los hadicho 

el representante de la Casa, que no se puedeestablecer 

turnos dadas las condiciones en que estan estaa abras 

y que en cuanto a las clases se lo dirán al comtratis

ta para que procur-e colocar al personal que por faltar 

alguno de lacuadrilla no pu~da trabajar. 

Se aprueban las gestiones. 

DE LA PROFUESTA DE PEONES EN GENERAL. 

se presenta e 1 compare ro Q,ui~ ano, de la Sección de 

. Vd:lcalvaro, y dice que vienen los compararos de Vallecas 

decididos a planteaa la cuestión de la petición que~ 

los han presentado los de leones en General. Dice que 
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a nosotros y que los mand6 a ellos la sociedad de Peo

nes en General, para tratar de presentar unas bases a 

la casa Monnoyer , para~o~peones sueltos en las obras 

que edata hace en las i~ediaciones de Vi cal varo, y que 

ellos al presentarse allí el dmmingo acordaron que tue

rael para enterarse de lo que se iba a tratar, pero que 

los dijeron que ellos no hacian nada sin que ia Federa-

ción lo acordara, a lo que contestaron que ellos no 

tenian inconveniente en ir de acuerdo con la/Federaci6n. 

'Pero los de va.U,,~~·v si se pusieron de acuerdo con -

ellos y tienen el proposito esta noch~ de tratarlo con 

1ap::jecutiva y llevarlo al comité ~~tral. El compañero 

Vallés dice que el los h~oido venir comentando en el 

tren e sta cuesti6n a los de Vallecas, y qi.e es cierto 

que traen ese proposito. 

se manda pasar a los de Vallecas y estos plantean 

esta cuestión, Dicen que los han mamado una carta la 

sociedad de Peones en la que los citaba para tratar 

l a cuestion de hacer unas peticones a la casa ·Monnoyer 

para _ loa peones sueltos, pues habia habido unos compafü

ro_s que habian smlicitado estos aumentos y los halian 

despedido. Egida loa dice que sobre esta cuestión la 

Eederac16n no tieneque aceptar colavoracion con la so

ciedad de Peones en General, pues hace mas de un año 

que tenemos rotas todª , clase de re+aciones con ésta 

Sociedad,en las intervenciones nuestras donde hay aso

ciados a ésta procua~mos echarlos de la obra~, lo ijUe 

los advierte para que asten al corriente de cuales ~on 

las relaciones que tenemos con estos elementos, pues a 

parece que Uienen influenciados por la entrevista con 

los Jeones, y que nosotros no podemos admitir esto. 

Bl presidente de la secci6n de Vallecas, dice que 

ellos tienen que estar en relación con la sociedad de 

~eones ert General, pttés tienen ?arios compañeros que 
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estan trabJ1.jando con los asociados de estos en las o-

bras de vias de la Oompañia de M. z. A., a lo q~e le 

contest6 Egida que los que estaban trabajando a11!, tra

bajaban en obra y quqpor lo tanto per t enaci#f·~ ) ramo 
~ 

de la/Edificaei6n. Dt ce que haber entonces si se los 

va a-dejar .as!, y Egida le dice que de esto ·e1 no ha 

.d ic~o nada, pues son dos cuestiones; una la de las re

laciones con la Sociedad de ~eones y otra el que se ha

ga una petición a la casa constructora, cuesti6n de·1a 

que la Federaci6n vienen. acupandose hace algun tiempo. 

va11és pregunta en que consisten las petic~ones que van 

a hacer a la Casa Monnoyer, y dice que iban a pedir los 

jornales de ?', 50 para los peones sue 1 tos, a 10 que con

test.a Egida que esta petici6n no hay necasidad de hacer

la puesto que es una de las bases que tienen fir mad as 

con los patronos la Secci6n de Albañiles. Lo que hace 

falta es que se haga cumplir y se impida que vengan o

breros de lo~pueblos de aquellos _contGrnos que proporcio

nael sr, Troi tiño., los -qq.ee vienen gamo borregos en wa

gones de mercancias d~sde Alcala para aci, a trabajar 

· con e 1 j o r nal, que quieran d a'r 1 es I y qte e s to y a 1 o e s t á ,_ 

gestionando la Ejecutiva, como ha gestionado que lle

vará carpinteros de armar q~e no quería por que los 

tenía de aquellos alrededores y de Jeones en General 

para el encof~ado a Jornaies inferiores a la mitad de 

lo que cohrán los carpintero, de armar, proporcionados 

por el sr. Troitiño, y qte aeaso diera la Ejecutiva cu

enta de algo de esto en el Comité Central que se reune 

esta noche. Se dan por enterados y se retiran. 

DE LA OBRA 'DEL PATRONO Slt. ganso. 

Se trata de ia cuestión de la obra de la calle de 

san José Amta, del patrono ~r. Manso, que h1despedido 

al personal que teníd.; trabaJ ando. Se presenta este y 

el compañero Giménes le pregmnta por que han sido des

p-e~i~o$ .(Se ~reseq..t~n los .com~amros Alvarez 
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Uno de los despedidos dice que creén que se lo ha dado ajustado 

lo que falta de obra al que estubo de maestro de la mimma 
' al principio, que se llama Justo Guillen. otro dice que 

no tienen segurida~de que lo haya ajustado, y otro dice 

que a el le hadicho que es que no tienen dinero para 

terminar .l~obra y q~ iba a ver si alguien_ le qu~ría 

terminar l~obra o a ~er si el Banco le daba ro,ooo pe

setas. Diego Fernández, dice que se gestione con el pa~ 

trono a ver que hay de esto. 

El compane ro Alvarez los dice que se .hzáá lo que 

se pueda y se los comuni~rá. 

uno de los compañeros di ce que a e·1 no le ha de spe

dido, pues el sábado no estaba • en la obra y que cuan

do se presentó a cob.rar le dij o que fuera el domingo 

y q,ue no le dij o que es taba despedido y_ que ha. 1-do es-
' ta mañana y no le han dejado trabajar. Egido le dice 

que lo que se puede gestionar es que le paguen el día 

o lo qtB sea preciso, pero 1~ que h~y que hacer es en

terarse por que' ha parado las obras. Quedan en. v~ntn 

el iiercoles y se retiran. 

se acuerda que vaya 1p{aestora y se info.rme de las 

ca.usas que han motivado el paro u si no está justifica

do llevarlo al Gohierno Civil. 

DE PUERTAn BONITA. 

se presentan dos compañeros ae l~obra de :Puerta · 
' Bonita y hacen una denuncia que por su naturaleza se 

los dice que no se puede hacer nada por laFed.eraci.Ón. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño dapuenta de la gestionen el Gobierno Civil 

sobre la euestión de 11tábrica de canillejas en 1~que 

se ha condenado al patrono a q~e reciba al delegado des-
. . 

pedido y le abone los jornales perdidos o que le abone 

estos y quince dias por lo menos , si el obrero quiere 

o no volver a la fábrica. se acuerda que resuelba el 

1.nteres~o y_ que ~O,fl lo e. d,ig~gea;ione la Gestora 

,. 
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Y se suspenda la sesión para asitir al Comité Cen

tral, a las nueve de la noche de lo que como secr~tario 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE~ 

CUTIVA DE LA FEDERACWÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

·FICACIÓN DE MADRID EL DIA I9 DE MARZO DE MIL NOVECIEN

TOS-VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el comparero Alvarez, a las siete 

y cuarto de la noche con asistencia de los compafieros 

Muiffo, Recuero,Pedroche, Giménez, y Egida, qué actúa 

de Secretario d~ actas_ Diego Fernindez y ~edro sánchez 

disculpados por cuestiones de la Secci6n. 

C O M I S I O N ,GESTORA. 

La comision Gestora da cuenta de las denuncias 

tramitadas ~n las siguientes obras: Sobre la información 

que acordó la Ejecutiva que hiciera la Comisión Gestora 
, 

en las obras de la calle de SanJose Alta,en el Puente 

de Vallecas, por haber despedid9_e1 patrono a todo e~~er 

sonal el sábado, la Comisión Gestora dice que han habla

do con el patrono y que este los h~dicho _ que ha.Jparado 

las obras por la sutuación en que está la industria, y 

que ha decidddo darsela al ~ontratista D. Justo Guillén, 

que vive en la calle ~e M1guel servet, de cuenta del 

cual corren la admisión del personal, herramient~ y to

do lo q¡.e concierna a los asuntos tecnicos y de personal. 

Otra,en la calle de san Andres, del patrono Mariano co

r~ales,en la que se dice que entre el delefado y un prin

c~p1~Ate 1le'fan JJJl. peón ~e maro para~os dos.La Gestora 
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dice que el patrono los ha.dicho que no hay mas que un 

principiante y cµjeste lleva su peon de mamo y·e1 pe6n 

del patrono~ le está enseñando a gastar mat eria l y 

que le paga a nueve pesetas. De loi estuquistas que es~ 

tos trabajan aJornal y gue le h~n dicho que para evi

tar suspicacias que ponga alguna cuadrilla de albañiles 

con ellos .. , y que así lo h~promet-ido: Otra en _Chamartin 

en la que se de.nu.acia por un compañero que se tl'abaj_an -

horas extraordi:narias, y que ~itá a la salida para la 

Ciudad Lineal.La Ges~ora dice que se ha confirmado que 

trabajaban horas extraordinarias y que los han dicho 

que er1para sacar lo perdido por la lluvia, y@ han. 

pro.metido corregir. Tambien dice la Gestora que no había 

delegado y que han dejado una citaci6n para que le nom

brem. Otra en la calle de cov~rrubias, esquina a la ca~ 

lle de Longoria, que hace el patrono Felix Martinez, 

que no los h~pagado el sábado y que el propietario es 

el conde del Castillo de Genovés y que este le daba di

nero -a1 patrono, si este le hacia un rec-ibo y que e-s

te no quiere hacersele, y que han ido al Instituto y 

no los han atendido. La Gestora dice que al ir a ges

tionar esta cuestión, se encontrarmn con los denuncian

tes y que los d1Jel:Hlh que ya llevaban el recibo del 

patrono para que el propietario los pagara. 

Se aprueban las gestiones. 

Se trata la cuestión de laobra del patrono sr. Man-

so y se acuerda llevarlo al Gobierno c1v11. 

Se recibe a los denunciantes y estos hacen varias 

denuncias de las que toma nota la Comisión Gestora y 

se retiran. 

Muiño advierte a la Ejecutiva de que se estan re

cibiendo denuncias sin tener en cuenta las condiciones 

que establecen los acuerdos . tomados. Recuero dice q11e 

el va a presentar dos denuncias en nombre de la secci

ón y dice ~e si. .P:lle:lie P.tee~tJa 'l.a..s, 'f)Ues Por lo que 
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dice Muiño no puede presetEnlas. Alvarez dice q~e si 

se va a discutir esta cuestión, cpe se haga • El com

pañero ~ecuero dice que el iba a presentar dos denun

cias de su Junt~Dlrectiva , y que esta tiene la costum

bre de recibirlas primero y controlarlas y si las creen 

justas las pre~entan a la Federación, para que esta~ 

las tramite; Muiño dice que el no se opone a que se o- 

pone a que s e reciban est a s denuncia5; .lo que ~e pide 

a la ~jecutiva es que se fijen normas para recibir las 

d~nuncias de las Directivas de las Secciones, pues pu

diera darse el caso de que a algun individuo no 1Se le 

quisiera admitr1 alguna denuncia a qui y luego fuera 
' a la secci6n y esta se la admitiera y nos vieramos en 

la situaEi6n de haber rechqzado una denuncia al indivi

duo y luego tubieramos que aemitirsela a la Sección o 

rechazarsela Jambien. Giemnea dice que lo ~e~resenta 

el compañe r o Recuero, es un caso nuevo, que habrá que 

disa.tir. Pedroc~e dice que el Comité Central tomo unos 

acuerd()':&j sobre la admisión de denuncias. Muiño vuelve 

a insi~tir i Recuero dice que el se limita a las de

nuncias que presenta. 
' 

Egido propone que se admitan las denunc-ias de las 

Secciones siempre qúe estas- se aj.usten a las condicio

nes que ha aprobado el · comité central. cuervo adiciona 

que las que presente . algun compraero de la comisi6n E

jecutiva se admitan tambien. se acuerda así. 

El compañero Recuero presenta dos denuncias de 

que en el taller del patrono Mariano ~obo, sito en Lo

pes de Hoyos, Prosperidad)han despedido a un compañero .. 
~l viernes y no h~querido cobrar, y otro deepido en ia 

ccalle de las Huertas, patro .1.Lo Sr, Mendez, de un ayudan

te y un aprendiz el sábado que no han querido cobrar. 

Creen a sido por re presalia~ p9r la denuncia al Inspec-
-

tor del trabajo. se acuerda lo gestione la comisión ~ 

Gestora. 
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DE FELIX RODRIGUEZ. 

se presenta el compañero Felix Rodriguez, delega -

do que rué de l~obra del patrono~. Francisco Muñoz, st

ta en la calle del General Arrando, de donde le han~ 

trasladado a la obra de la calle de Dos Hermanas a la 

de Embajadores, de lo q.e se queja despues de haberlo . 

denunciado a la Federación. El compamro Alvarez le con

testa que habiendole trasladado a otra obra.nosotros -

no podemos 1nt~rvenir , por que el patrono puede tras

l adar a sus obreros cuando quiera. El compañero Rodri

guez dice que a esto no hay derecho, pues con esto mo 

que se hará es que nadJe acepte el cargo de delegado. 
-' 

Alvarez le dice que no se puede hacer nada y g.B' se ha 

terminado esta cuestión, rog andole qtB nos deje pues H 

hay que tratar otros asuntos. se retira. 

DE LAnSECCION DE ALBA NILES, 

Se presenta la Junta Directiva d~la Secdion de Al

baiiles, citada por la Ejecutiva para tratar de la cu

estión de las Bases de Albañiles presentadas en la Fe~ 

deraciÓn Patronafv que esta rechazó. El comparero Al~a~ 

rez los informa da los propositos que tiene la comisi

ón Ejecutiva de, informar al Comité central, con objetQ 

de, que éste nos autorice a hacer la labor de propagan

da que tiene& en proyecto la Comisión Ejecutiva,que con

siste en mandar las ~ases y la informaci6n de la~ nega

ciacioneff que hemos tenido con este motivo, para no ex

ponernos a que hicieramos esta labac~ y como consecuen

cia de e11a se enterara en comité central y nos expusie

ramos a que este nos desautorizara, aunque este suponga

romper en secreto a medias que suponen las gestiones 
' 

que se han venido haciendo. 

El compañero santana en· nombre de la Junta Directi-

va, dice que, el creé que debe de llevarse en secreto 

todavia esta cuestión, pues a su juicio supone un peli

gro en d.a~ a la pu liuida~ €Sta -0~estión, pues hay un 



_ _ elemento joven en Albañile.s ~Ík7si se le dice que se han 

presentado unas Bases y que la ~atronal las ha rechazado 

_que es facil que se presentarán en una Junta General 

y se vierán arrastrados a discutir una cuestión que 

no se puede saber a donde nos llevaría, a menos· que · ha

ya seguridades en la Comisión Ejecutiva de que -esto ha

bía de dar resultados satisfactorios. 

Alvarez los contesta que la comisión Ejecutiva no-

. tiene seguridad de ningun . genero. sobre la consecución 

de estas -~ases, sino que en una entrevista que hemos te

nido con el Comité de la Federación Patronal, sobre otro 

asunto, se habló incidentalmente de la cuestión de las 

Bases de Albafiiles, lamentandose los elementos de la 

Federación ~atronal de la carta que se los había manda

d-O con motivo de neganiva que nos habian mandado a las 

bases que se los habian presentado, a lo que contesta

ron que la carta la habian mand~do a la Secc~ón de Apa

rejadores para que- tratarán nuevamente esta cuestión, 

y_ que sacaron la· impresión de que se conseguiría algo 

de lo que se pedía, y esto nos obliga 3 más Jlevarlo al 
' . 

comité ce-ntral para que este tenga conocimiento y nos 

a~torice a seguir eatas gestiones, aun cuando haya que 

pedirle qi.e no lo divulguen. El compañBro santana dice 

que ya es ·algo si lospatronos han prometido tratarlo 

nue~emente. Gimenei dice que los patronos tienen el pro

posito de darlo a la Jublicidad puesto que el le hanJ; 

pr_eguntado si sabía é%o y que le han enterado puesto que 

el no lo sabía. Muiñó difiende lef1nformación al comité 

Central si se ha seguir adelante en esta cuestión y mu

estra a la Directiva de Albañiles la cui.~cular de infor

mación que seha hecho por la Ejecutiva para mandarla 

a laa Casa's contructoras mas importantes. Jordan dice 

que ya lo sabe por ahí todo el mumdo y santana insiste 

en la responsabilidad que con darlo a conocer al comi

te' Centra¡ ae oo,n~r~~, y ~~i ño le cmtesta que se pue-
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de hacer con la debida prudehcia. Jordan expone las mi4 -

duaas que santana y Recuero le dice que tué el que lo 

puso en conocimiento del Comité Central con una pregun

ta~ hizo cuando se daba cuenja de-· la contestación a 

las Bases de Pintores y Electricistas. Y,- por dltimo, 

· tras otras intervenciones en la misma forma por unos 

y otros se convienen en q¡.elo trate la JuntaEirectiva 

de la Sección de Ambañiles y que manden la contestación. 

ACTAS. 

se da lectura de las actas de los dias 14 y ~7 

de Marzo siendo aprobadas. 

DE LOS ACUERDOS DEL COMITi CENTRAL. 

Muiño da cuenta de que en- vistade q~ nos haJre 

chazado la cuota~ extraordinaria el comité central el 

propone q¡.e se pida a las Secciónes nos manden el estado 

de fondos de sus Cajas de resistencia. lgido propone la 

adición de, que se justifique, haciendolee- constar los 

acuerdos del Comité central en los que seha dicho que 

si laFederaciÓn tiene necesidades perentorias, tenien-

• do las secciones dinero en sus Cajas es como si lo tu-

b iera la Federación ., y con esto deseariamos saber dee 

que cantidad podriamos disponer, caso de tener que en

frentarnos con gastos imprevistos. se aprueba que ae 

pregunte a las Secciones y que nos manden los Úljimos 

Balance~ de sus cuentas. 

------------------------
Sobre el Dictamen dado -por la Ejecutiva sobre 1a·s 

obras dgl patrono D. Benito de Castro, se aprobó por 

el comité central, y acordó no elevarle a las autoridades 

y adherirnos a las conclusiones aprobadas por la socie-

dad central de Arquitectos. 

Tambien se aprohÓ que se dirija una carta a la sociedad 

central de Arquitectos, y proponerlos lo que habia acor

dado 11Federación sobre la comisión mixta para hacer 

las Bases de ~blavoraei&n. 
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DE LA CASA VALVERDE. 

Sobre las bases qu4s,hab1an mandado a la casa Valverde 

~e1 Comité Central ha aprobado las presentadas por la 

Ejecutiva. Dij lectura de una carta de este patrono en 

la notifica que hacepta las bases y que esta ya subien

do los jornales. ~edroche. dice que segun sus informes 

todavía no paga los jornales qus se le han Jedido y qw 

dice aceptar. Seacuerda citar al delefgado para el sá

--'bado. 

DE LAS BASES DE ELC,TRIC IS TAS. 

El~ compañero Muiño dice que en la Federación pa~ 

tronal preguntaron qLe -habia de las bases de Electricis 

tas y que los dijeron q..e creian que llegarimmesaa un 

acuerdo, y qLe estan sobre la mesa~ El comparara Alvarez 

pregunta al compañero Pedroche con que condiciones las 

aprobó la Asamblea de Electricistas las bases~ enmi

endas propuestas. y ~edroche dice que dando un voto de 

confianza para sacar el maximo que pudiera. se trata 

de si se ha de nombrar la Comistóm q..e hade ir a discu

tir estas bases~ y se acuerda dejarlo para otra sesión 

y escribir a . la Patronal mandandola contestación para 

que dexignen d!4q..e sejha de ir a dmscutir. 

--------------
DE LA EWC UELA • 

Mui.ño dice que se ha elegido al compañero santa-, 

na paraJcp. e sea el profesor de ],?, Escuela de delegados. 

Se acuerda citarle pata el viernes con objeto de con

sultarle cuando se vana empezar sus labores y que dias 

y que medios son los q.e necmsata para dar sus clases. 

DE LA CUESTroON MACH1MIARRENA. 

Muiño dice como se trato la cuestióm Machabarre

n?,, y qi.e sepretende por el Comité central que se haga 

ahora lo que sno se ha podido hacer desde que estan 

trabajando el Kad r id cuando se hizo el primer Titan1c. 

:Pe.s¡,~e.s d:e .ei p e.J;.s9¡ {Jd.~~~s criteriae propone M~iño 
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se mande una carta al compañero Fernánde,s Q,uér·, rogan-

do le se pase· por esta secretaría y se le- proponga que 

lafrunt~Local_ de Reformas $aciales procure merterlos ma-

no en lo que en lo que~uJe.da. ( se presenta !edro sánchez) 

DE LA CUESTION DE CARFINTERGS DE ARMAR. 

Muiño da cuenta de que se aprobó lajcuesti6n con

cerniente a los carpinteros de Armar y Encofradoresy 

se recome ndó a la Seccion de carpinter.os de arma_r, die

ran una Junta Gene:ual a la Ma:oyor brevedad pa:ta=p tra

tar de esta cuestión,y que así lo han prometido los@ 

carpinteros de Armar. Jrópone que nos entrevistemos 

con la Junta Directiva y que esta reuna a los hombres 

de mis prestigio el.e la organización y se los planteé 

este asunto para que le apoyen en la Junta General •. 

se aprueba. 

DE LA COMISION REVISORA. 

se trata de la comisión Revisora y se acuerda ci

tarla parael día 3I del corriente por la noche para 

que dé dictamen con objeto dé que salgan las cuentas 

eA el periódico de primero de més. 

DE LAS CONFERENCIAS. 
' 

se acuerda escribir al compañero D. Fernándo de 

los Rios, para que nos di~a si podrá o no cerrar el~ 

curso de Conferencias. 

======== DEL CONSEJO DE Lt CASA. 

Muiño recuerda a la Comisión Ej ecutiva,_que maña.

na hay que bajar a hablar con el consejo de Administra

ción de la Casa, y tratar sobre las cuestiones que tie

ne pendientes la Domisión nombrada para lo de las Secre

tarias. Pedroche dice que el no puede pór tener reunion. 

Se acuerda vengan los que puedan despuas ede la 

conferencia. 

DE LOS ENTARIMADORES. 

Se . acuer~a mandarles los datos que se puedan re

cojer sob~e la ~i~is de ti~ai*->,-
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DE LA FEDERACION :POTRANAL. 

Muiño da cuenta de la entrevista con el Comité as 

la Federación latroanl, sohre las dos citas que nos hq

cian sobre coacciones ejercidas por nuestra ·comisión 

Gestora en 1Os patronos D. Valentin Melgar y Ficazo. 

Dandose mutuas explicaciones vino a quedar en que 

la culpa la han tenido los mismos patronos que han de

nunciado, quedando amigos con el patrono Picazo , el 

cual los fe~icitó por nuestra actuacion, y proponiendo 

la/Federación Jatroaal, que cuando ocurra alguna de es

tas cuestiones como la que ha motivado la intervención 

con el sr. Melgar qtB se lo participemos a ellos, y qm 

ellos se encargadrán de que se cumpla esta cuestión. 

Despues dice que hablaron de las bases de los teje-. ' 

ros y que los dij o el sr. Criado .que hab ia conseguido 

mas. de lo que el esperaba de la Seccion de Tejeros, y 

hablaron tambien de las bases de Albañiles, lamentand~

se de la ~arta de que lo1habiamos escrito, lacual dije

ron quela hbbian remitido a la Sociedad de Aparejadores 

para qw lo tratarán nuevamente, y que creian que se en

traria en conversa-0iones. Preguntaron ellos sobre las 

bases da Electricistasvy los contestaron que cr~iamos 

- que llegariamos a un acuerdo._ se aprueba ., la gest1on. 

DEL GOBIERNO C~VIL. 

Muiño da cuenta de la entrevista eln el Hobierno 

civil, con el patrono de la fábrica de Canillejas, en 

lajque hablaron de lajo~ganizacion de !~fábrica, en la 

que quiso darles una leccion de ·10 qu, era la organiza

ción de 14industria, a lo que le nontestaron cumplida

mente el ·compañero Gímenez y el, conmlo qu·e resultó que 

quien recibio lajleccion fué él. El Gobernador determi

n6 que habia que pagar los jornales perdidos al obrero 

des pedido hasta aquel día, recibirle en la fábrica si 

que~ía volver a trabajar o en su defecto abonarle co

mo minimo quince dias más. El patrono confirm·ó las con-
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diciones de intemperancia de su sobrino; pero dijo que 

el tendría mucho gusto en-qw en la fábrica hubiera dele

gado, con el cual se entendería, contestandole que 

procurara consultar pocas casas con el delegado y dejara 

alguna para consultarlas con la Federacidn, para ir m,s · 

segur~e unos y otros. Y a~í lo ofre~id. Hoya han estado 

aquí el encargado de la casa y el delegado despedido y 

le ofrecian el pique de tierras y no h_aquerido aceptarlo~ 

aabiendo quedado en que le abbnarian los jornales en la 

forma en q.e lo habia dispuesto el Gobernador Civil. 

DEL CEMENTER·IO DEL ESTE. 

Muiño da cuenta de que estaban citados para hoy 

los compañeros :Pascasio Alej"o y Manuel Gandía, ~y que 

no han venido. se acuerda volverlos a citar. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

La Seccion de Marmolistas remite una carta en la 

que dice que ellos han calc1lado en mil pesetas los 

par.Juicios de· jornales que importa 1a- pLiedra labai:ataá 

que mtrai~o el patrono cantero que está haciendo lae 

C1Jra de la calle de covarrubias, y que es la oantidad 

que ellos sol icitan que se reclame de este patrono. 

se discute esta cuesti6n en cuanto a la forma y al 

fondo que l~inspira,_ y se acuerda citar a la Junta Di

rectiva y decirla,que siellos buenamente pueden sacaJ' 

algo de esto que lo saquen;pero que laFederaci6n no 

puátle gestionar nada de esto. 

DE LA SECCION DE EN~TARIMADORES. 

Muiño da lectura a otra carta de la Seccion de En

tarimadores en la que se tratan de la cuestión con el 

patrono carreta, y los destajistas que tiene trabajan

do, en la cual dicen que caso de que ellos re tiren a 

ese persa al en que condiciones va a quedar , si como 

huelguista o como. Intervienen Gimlnez y Egida , para 

decir que habrá que ver primero si se los puede reti~ 

rar, desl):Ues st c.o:nviene ~et¡rarlos y por Último en 

• 
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ias condiciones que han de quedar. 

Muiño dice ~ue habrá que ir a reorgan~zar este oficio 

pues durante la ~residencia de Ram6n LÓpez, por el mu

.c~o trabajo que tenian los entarimadores pues se · tué 

tejiendo este tramado de maes·trillos de segunda y ter

c-era mano, y que lo que habrá que hacer es r~ganizar 

este oficio. Se acuerda llamar a laJunta Directiva y 

tratar con ella esta cuestión. 

DE LO DE LA CALLE DE ALMANSA. 

Muiño. dice que ha venido Lorenzo sanzhez y ha trai

do una cita del Juzgado para mañana a las diez, con a~ 

percibimiento de detnci6n, y que no ha ha~ho mas que 

dejarla encima de_la mesa y se ha marchado sin decir 

si iba a ir o nó. se acuerda que mañana Egida vaya a 

11l11scar al Sr. Argote, y le dé cuenta de esta citación. 

DE LA ARTISTICO SOCIALISTA. 

Muiño dice que hay unas invitaciones de la Artisti-. 
co socialista, para la presentaci6n del Orfeón, al pre-

cio de 25 centimos cada una. Remiten diez entra~das. 

se acuerda aceptarlas. 

DE LA SECCION DE VALLECAS. 

Muiño da lectura de un extenso escrito de la Socie

dad del Ramo d~ con~truccion de Vallecas· en el que dan 

cuenta de Vijrias ~enunciaí=!d, 1rimero, dicen que en la 

fábrica de la vascongada, se estan vulnerando las ba

ses que se firmaron en el mes de julio y qi.e hay men~r 

res y en otras dos fábricas pasa lo mismo. 

Q,ue de la cuestión del Retiro Obrero que tafilpoco 

los tienen inscriptos. Pedroche dice que esto está-en 

tramitación. 

Dan cuenta tam11>ien de la situación de un accidenta

do, a quien ha re·conocido eí médico sr. Torres Fraguas. 

Mu i íi o dice qu e Torre s Fraguas a es ta do a q u! esta tañe 

Y ha dicho que ~~reconocido ª\este indi~iduo y que tie-
' 

ne una hernia ~ue dice ha notado cinco dias despues 
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de ser despedido de la casa donde trabajaba, y que le 

h'dicho que no se acuerda de haber hecho ningun esfuer

zo que se haya hecho daño, habiendole dicho qtB en las 

condiciones que esta esta cuesti6n es muy dificil que 

nadie l~pueda defender. 

Y otra de las cuestiones que planteamon el lunes rué 

la de las bases que en unión de Feones en General, habi

aajPresentado,y de las que se h~dado cuenta al leer eJ. 

acta de la sesion anterior. se acuerda que sobre esta 

cuestión aü.ise Muiño que el viernes va a Vicalvaro a 

informarse de lo que hay allí. 

se acuerda contestarles a todas estas cuestiones de 

que d~n cuenta y se les ofrece que €1 sábado irá la co

mi si 6n Ges tora a que en u.rtón de' un·o de e 110s se infor

me ~e todas las casas que denuncian y que se los comu

nicará el criterio que merecen a esta comi~idn- Ejec~ti

va, as! como los comunica qua se los - llama la atención 
' 

sobre su colavoración con la sociedad de Feones en Ge-

neral, pues esta Ejecutiva creé que las disciplinas que 

se aceptan libremente son ~a mejor garantía del buen -

funcionamiento de una organización. 

DE LAS BASES DE TEJEROS. 

se trata de las Bases presentadas por la sección 

de Tejeros a la Federación :Patronal, ·1as cuales h~y que 

ir a discutir con la :Patronal a las c1noo de la~arde 

del viernes pr6ximo • se nombra a los co~pañeros Muiño 

y Giménez por la Ejecutiva. 

DEL LESIO ADO DE POCEROS. 

!regunta al compañero sánchez, sobre el lesionado 

de Foceros estando accidentado, que nay de nuevo. Mui

ño dice que le ~,preguntado a Torres &raguas Y ls ha ~d1-

cho que esta era una cuestión que habría que consultar

la con un abogado, pues sobre esto ho habia legistado 

nada y había que sentar jurisprudencia. sánchez dice -

que se heolto ca.ngo d.e al.lo la secc.icín. se l.JEjdice lo -
.. 



, ~lo 
que el otro d!a qué lo lleven al Tribunal Industrial. 

\ 

------ --------
El comparero Recuero hace otra pregunta sobre los 

' delegados de los talleres para venir a traer denuncias. 

Dice el com añero Recuero que el oficio de el habrá 

muchas acasion es en las que·no se pueda tomar alguna 

denuncias por no haber delegado, pues se nombra un de

legado en un taller y por e¡em~lo este está en un ta

jo y hay otra parte del personal que está en otro y a 

~ste peruonal le ocurre alguna cosa y por no esaar allí 

el delegado no se le puede tomar la denuncia,segun el 

ac~erdo de la otra noehe del Comité Central. El compa

ñ~ro Alvarez le contesta que no es as!, sino que _esto 

yá dicen los acuerdqs siempre que ya mas de cuatro fe

derados y haya posibilidad de nombrar delegado; lo que 

con esto se persigue es,q~~ cuendo se prenten los com

pañeros en las pbras se preocupen en preguntar si hay 

delegado. El compañero Recuero se dá por satisfecho. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar. se leban

~a la sesiona las once y media de la noche,de lo que 

com.o Secretarto certifico •. 

El :Presidente El Secretario de actas. 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA~ ,:POR LA OOMISION 

EJECUT I VA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

ED~FICACI6N DE MADRID EL DIA 2I DE MARZO DE MIL N0~4-

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n a las siete y diez de la noche ~r 

el _compañe'ro Aivarez , con asistencia de los compañeros 

Vallés, ~edroche, Recuero, Diego Fernández y Egido, que 

aQtÚa de Secretario de actas. Muiño y Giménez ausentes 

po~ t ,ener que asis.ti.r a la Federaci6n :Patronal. 
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DE LA OBRA DE LA CALLE DE MENDEZ ÁLVARO. 

Se presenta el personal de la obr~ de la calle de 
• . I' 

Mendez Áivaro, con motivo del despido de tres cuadrillas 

de esta obra, y recibo,despues de una semana de otra nueva. 

El compañero Alvarez los dice que si no demuestran de 

una menera mas palpable esta denunbia la Ejecutiva no 

vá en ello motivo suficiente para hacer unareclamaci6n 

en forma a los patronos, El compañero Euse.·bio Indalecio 

encargado de l~obra, dice estas cuadrill?e tueron sus

pendidas y que se n;11ama110 a 11cuadr111a que está tra'f.Í 

bajando y que es afecta a. ·1os patronos, extendiendose 

en otras consideraciones que no son del caso. El com

pañero Cuervo dice que la Gestora han estado co :a el pa

trono y los nab, icho que recmnocian que podian hauer a-

vis~do a Feliz Galán García y que estan dispuestos a 

recibirle el lunes sino nosotros lo aceptamos as!, y 

que mañana despide a la cuadrilla que ha recibido. 

se le dice que espere el comparero Galan y el Deleg.ado 

y los demas se retiran. se los dice por lacomis~ón E

jecutiva a estos que Galán vaya al lunes al trabajo 

y este pregunta~ que J los jorna1es de esta semana. 

Y se le dica ·que el vaya a trabajar y ya se le dirá 

lo qi.e sehaya hecho de esta cuestióm. se retirán. 

se trata esta cuestión en 1a[comisión Ejecutiva 

y se acuerda que vaya la Gestora y los pida a los Pª* 
tronos 11reposic16n de la cudrilla que for:mB. el com~ 

pañero Galán y que los abone la semana. 

---------------
se .presenta el patrono Fontanero de la Prosperi

dad, y l~Ejecutiva le dá cuenta de la denuncia que ha 

presentado el chico y que le abone la semam completa, 

o sea un día que le completa, a lo que se opone el pa

trono y tras largas explicaciones acepta por Último y 

mediante recibo hace entrega de las doce pesetas.Y des

pues de re~irarse s~ presenta 1 c4tco y se le entre-
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gan las doce pes~~tas y se le dice que se corrija. 

------------------
Se presenta el delegado· de la ohra de la calle 

-de, cas tel16 48 y denuncia qi.e se trabajan ·horas extra

ordinarias~ 

DE LA OBRA DE MARTINEZ CAM~OS. 

se presenta el compamro Nicolás Esteban, encarga

do de los fontaneros de laobra de laca.;n.e de Martines 

camuos en la que tie en necesidad de despedir por falta 

~e tajo a casi 14mitadv del personal y dice que por la 

situaci6n en que se eetá que no fueran a tomar eato 

en sentido de tepresalla y que ~ienen a consultar que 

debe de hacer de ,~rte de la casa. Tecn1ca1 El 
~ 

compañero Recuero dice que el ~aga lo que crea mas con-

veniente y que luego si no está justificado ya vendrá 

en personal a reclamar •. Nicolás dice que no~ que lo q.ue 

el quiere es que se le diga que debe de hacer. La Ejecuti 

va le dice que tome ]lañana las :~edidas de aviso que e 

creá precisas y que no se preocupe de más. Y se retira_ 

se presenta el personal de~~obra y dice que los querfa 

despedir esta semana~ y ql darles cuenta ·e1 compañero 

Alvarez de lo que se ha convenido con Nicolás Esteban, 

nan reconocido que había cambiado de actitud y que esta

ba juetificado el despédo por la falta de taJo, por lo 

que dan por conformes con que xe los avise para · la se

mana que ~iene, y se retiran. 

DE LA CALLE DE FRANCOS RODRIGUEZ. 

se presenta un comparero de 18fbra de la calle de 

Francos Rodriguez,e~ la que denuncia que hay varios peo

nee que no cohran lo~ jornales de bases en la! obras 

del patrono Manuel tppez. se le dice gue codcrete nonfi" 

btes y no sabiendolos se le dice que los traiga mañana 

pues ha ido la Gestora dos veces y no se ha{Í>odido com

probar e~iso. 

D-E :POC,.ER OS • 
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Se presenta un compaiéro de la Secci6n de ,oceros,en la 

que estan una tuena porci6n de ellos, y denuncia que 

en las obras que se hacen en la calle de los ·'f'Í~ 
estan haciendo tranajos de pocería los albañiles de la~ 

obra. Se le dice que irá lajComisiÓn Gestora. 

DE MAXIMO MARIN. 

Se presenta un companero elos que hart trabajado 

con Maximo Marín , a saber el resultado· de la Eesti6n 

y l~omisi6n le dice que hay otras vac iso ·compañeros 

que tampoco han cobrado y que este patro~o es insolven-
. 

te, pues no tiene ni madera ni nada que valga la pena 

de em~ ragarle. ,,... 

e o :M 1 s I O N G E s T O R ªs. 
La Comisi6n Gestora da cue11t a d9Ll:as den-¡;¡,ncpas tra -

miatadas en las siguientes obras: Una, de Fontaaee!Ds 

en la calle de las Huertas 42, que han despedido a un 

ayudante sin avisarle con la semana ~e anticipaci6n y 

creé que por represalias de haber denunciado lo que ve

nía denunciando de los aprendices. La Gestora dice que 

los han dicho qu e no está en patrono hasta la semana 

que viene y que no le han despedido por.represalias, 

sino por falta de trabaja. otra de Maximo Marin, que 

ya a oido la Ejecutiva. Otra la de laTecnica rn·dw.stri

al d.e la calle de Martinez, campos , de lajQJue Ja se ha 

enteradQ la Ejecutiva. -Otra la de la calle de Mandez 

Alvaro, de la que está enterada la EJec~tiva. otra la 

del fontanero de la 1rosperidad, que acaba de solucio

nar la Ejecutiva. otra de la Seccion de Albañilee en 

la que piden que en las obras ~el patrono Aleu, de la 

calle de Claudio coello, que sepida el despido de dos 

cuadrillas que sen empedernidos destajistas. Estos se 

han presentado aquí y dicen que no es cierto lo que se 

los abhaca, contestandoies la Ejecutiva q~resto lo~ 

ventilen con la Junta Directiva de la Secci6n. 

se ap;w.eban las ~estiones y se retira la comisiqn 



Gestora. 

A C T Jt • 

se da lectura del acta de la eesión anterior sien

do aprobada. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

Se presenta la Junta Directiva de la Sección de 

Entarimadores ditada por la Comisión Ejecutiva, y se 

los dice cual es el objeto de la citación por el compa

fiero Alvarez, diciendoles que la Comi~ión Ejecutiva ha

bia pensado lo que ellos pedian en su carta, y que creíá 

que no era convenien~e plantear cuestiones difiles en 

el oficio sin antes ir a conf~ccionar una s s bases , en 

las que de acuerdo con los patrono se ponga fin a este 

estado de cosas a que ha llegado el oficio de Entari

mador. El compaf$ro Doming~ez, hace resaltar que esta 

actitud de la Ejecutiva está de acuerdo con lo que ello~ 

habian pensado, pues ~ienem redactadae unas bases en 

este sentido. Boyerizo, de Entarimadores dice tambien 

que el esta conforme · con esta cuestión, y que tannto en

tre loe patronos que estan con el sr. Benet como los 

que estan en la calle Ancha estan hecho polvo por estas 

divisiones. Egido los dá cuenta de como esta la cuesti

ón en el oficio de entarimador, pero que hay que tener 

en cuenta tambien cual es la de l~organixación en la 

situación actual. trente a la Agrupación de la Madera 

de un lado, regentada por el Sr, Benet, donde estan los 

patronos almacenistas de maderas; l~pugna que hay entre 

el sr. Benet y el Preside~te de l~Fatronal de l~calle 

Ancha y la situación en que podemos colocarnos nostros 

para dar de lado la situación que pudiera crearnos el 

sr. Benet al hacer determinados pactos con los patronos 

de la Calle de Ban Bernardo. El compañero Alvarez los 

recomienda que si tienen hechas esas bases las es t ~di

en bien y las presenten a la Ejecutiva,y de acuerdo u

nos ~ o r9e oontecc1ortar unas que se pu~den pre3entar 
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Dominguez. pregunta que hay de lo del patrono carrete 

y el compare ro Alvarez le dice. que la Ejecutiva a acor-

dado no hacer nada por que nada resolveriamoe con reti-

rar el perso al que tienentrabajando caso de qtIB este 

saliera • Domimguez d!bce que½:;; ellos han opinado lo m 

mismo, pues no tienen mae que un compaiéroK y este loe 

ha dicho el patrono que eetaba conforme con el, pero 

que si no querian que siguiera trabajando yue le despe

diría, y ellos creén que con eacar a este compaijeroe 

no ee r eeolvería nada y que eetan conformes con lo que 

a acordado la ComisL6n Ejecutiva. Y ee retir~n . 

DE LAmOBRA DE LA CALLE DE M•ENDEZ AL:!¡E 

VARO. 
Se presentan loe compareroe Muiño y Giménez 

y dicen que eetan esperando que loe reO~ba la Ejecuti

va loe patronos de la calle de Mendez Alvaro, y se loe 

informa a loe compañeros Muiño y Giménez de lo que ha 

ocurrido y que ee ha acordado que readmitan a una cua

drilla y que la abone una eemana de jornal. se recLbe 

a eetoe señoree y se loe da cuenta del acuerdo de la 

Comiei6n Ejecutiva, lo que loe eeñoree R6denae aceptan, 

confirmando parte de la 1nformaci6n que ee noe ~a dado, 

pero dicen que ellos ·eetan algo enfrentados con el en

cargado Indalecio y que ellos no quisieran que esto sir

viera para que ee :~ztara el encargado de ello y que 

elloe abonarian lo que fiera J pero para la cata de la 

Federaci6n aplicado a cultura. se loe dice que la Fede

ración llamará a Indalecio y le dirá que no se meta 

en cueetionee que no,le ~ mncumban,y en cuanta al abono 

de jornalee le diriamoe al compañera Galán no hiciera 
t , 

de esto bandera. 

DE LA ESCUELA DE DELEGADOS. 

Se preeenta el compañero santana, citado por la 

:a!jecut1va , para tratar de la cueet16n _de la Eticue1a 



321 
de ~~legadoe. santana dice que el no deeearía otra caea 

ee le ~ejara en libertad para el orientar la forma de 

~eeemtolver eeta Eecuela. se le dice que qué medioe 

neceeita para empezar a deearrollar eeta Eicuela, y di

ce que ninguno, puee con lo anteriormente pedido tiene 

baetante. se acuerda hacer ~na circular para lae Jun

tae Directiva, e1 quieren mandar compartero5 aesta Eecue

la y una convocato•ria para loe delegadoe de lae obrae, 

que queda en redactar santana. Dice que de ~oe premioe 

que - decía la Ejecutiva , le parece _que ee algo infantil 

pero lo que ei · ee puede hacer es prócurar aeegurar ~ 

trabajae a eetoe compañeroe que ee portarán bien. se 

acuerda aeí y ee retira. 

DE LA CASA VALLHONRAT. 

Muiññ da cuenta de que la caea Vallhonrat eetá a

vieando a algunoe carpinteroe de loe de la calle de A

tocha para una obra que van a empezar. se acuerda gee

tionar de la caea Vallhonrat que no e1ga mandando obre

roa de eet0e • 

DE LA SECCION DE VICALVARO. 

Muiño dice que h9y por la mucho que tenía que ha~ 

c-er no napodido ·ir a Vi cal varo. se acuerda vayan mañana 

loe compañeroe Muiño y Alvarez. 

A CARPI~TEROS DE ARMAR. 

Muiño dice que ee ha comunicado a la sociedad de 

carpinteroe de ~rmar el acuerdo del comité Central. 

Muiño propone que ee aviee a loe comparteroe eign1f1ca

doe en la organixación para que no ee opongan a la pro-

-poeicióm que hace la com-i;ión Ejecutiva. El compañero 

Vallée ~1ce que buena falta nace.... Dice que no han podi

do encontrar ealon antee del día I9 del mee de Abril. 

se diecute eeta cueetmón de la Junta, y que convendría 

que ee reuniera antee la Aeamblea de carpinteroe. se -

acuerda convocar a loe compañeroe e1gn1ficadoe de car

P t,e_oe , para el jue~ee a Js:ae ocho deepuee de la con-
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ferencia. 

•. 
DE LO DE MACHIMBARRENA . 

Muiño dice que el compañero Fernández Q,uér a acepta-

4o la cita para ~1 mierc~lee. 

A S U N T O S VARIOS. 

Muiño di ce .que eeffe.a co.nte e tado a En terimadore e .. 

Tambien dice que ha conteetado a la sec·c16n de Mar...:;

molietae y que no ee han reuni4o. 

Que loe Electricietae no han conteetado a la Sbcie

dad de Gáe y Electricidad, a lo que dice Jedroche que 

no han podido tratarlo. 

Da lectura de una carta de la secci6n de Valledae 

en la que dicen que han organizado un ·cureo de conferen

ciae culturalee y piden que la Federación loe mande com
, 

pañeroe que vayan a dar eetae . 

Da cuenta de que h1recibido una carta de D. Dar!-o 

Plre z , en la que la p~de datoe ~obre la careet!a de 

la vivi enda. La Ejecutiva ee dá por enterada . 

DE LA SECCIÓN DE ALBANILES . 

Muiño da lectura de una carta de la sección de Al

bañilee, en la que dicen que han acordado oponeree a 

que ee lleven lae baeee a conocimiento del Comitl1cen- 

tral , y proponen una eerie de geetionee que euponen 

el llevarlae a 14practic1un-a verdadera reeponeabilidad 

ante el comité centr·a1, a máe de que eer ! a darla~ una -

mayor publicidad . !edroche dice que a la vieta de eeta-
-

· carta tienen una mayor importancia el llevarlo al comi-

té central. El compañe r o Alvarez dice que ee loe conte~

te que la comiei6n Ejecu~iva no puede hacer lo que pro~ 

ponen cuando ee niegan elementoe para deeemtolvernoe. 

se aprueba eetae propoe i cione~ ~ ee ac~erda llevarlo 

al comité Central. 

DE LAS OBRAS DE BENITO DE CASRRO. 

Muiño da cuenta de que ha mrudado loe informee a" 
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~a Libertad, a La Voz y a~ El sol, y que en breve em-

• .d)_ r_ .~atÚf4'() UIÁ., "' ~J..cl}~ ~ - 1 

zarán la campaña , ,,,,,,.c,;vv,,, 

DE ELECTRICISTAS. 

Muiño dice que _para el viernee hay que ir a la Fe

dera~1Ón Fatronal, a diecut1r lae baeee. de Electr1,cie

tae y Tejero e. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño dice que el lunee hay que ir al Gobierno Ci

vil el lunee a lae once y media de la mañana. 

DE LOS PATRONOS VIDTIEROS ·. 

Muiño dice queloe patronee V1d.rieroe no han cmtee

tad~~Becuero dice que ha dimitido el preeidente y que 
' eetin eeperando a que nombren . otro. 

DE LAS BASES DE ESTUCADORES. 

Muiño q.tice que de lae baeee de Eetucadoree hay que 

t~atarlo. Se acuerda citar a loe Eetuc~doree a la Cata

lana par~ tratar de eeta cueetión. 

DE ASERRADORES Y CARPINTEROS. 

Muiño dice que ee han preeenta~o uno e co mpañeroe de 

lae sociedadee de Aeerradoree y carpinteroe de Taller, 

con una carta del Sr. ~itarquer del Gobierno Civil, pa

-ra que le diga ei loe puede atender, y Muiño .loe ha di

cho como no pertene~cen . a laJFederación y qu ~ por lo . 
tanto l~Federación no puede hacer nada, por que no ee 

moleeten lae socie~adee a que pertenecen. Eeto ee mot1-

~ado por haberes cerrado un taller em la calle de Fray 

Luie de León. 
. 

DE LAS BASES DE TE~EROS. 

Muiño dice que han diecutido eobre lae baee·e de re

Jeroe y que deepue~ ~e tre~ ~ora~ ae ~1~cuo1Ón han con

venido en lae baeee que leé, mm~ificando lae por noeo

troe~reeentadae y en laq¡.e no han podido llegar a un a

cuerdo en la primara que ee refiere al corte que noeo

tro4pedlmoe a 24 peeetae tarea y elloe no han querido 

paaar ~e 21 y a~ q¡.eqato e reunfree el viernee nueva-
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mente. se diecute ei ee puede ceder en eeta parte algu-

na coea y Gimenez dice· que la seccion ha acordado que 

no. ee ceda nada en eeta cueetión. Y ae! ee acuerd·a. 

Muiño d ice que le ha pregunt~do particularmente 

al sr, Criado, que ocurria con Zapata y Olalla, no -

habiendole querido conteetar claramente, eino que era 

una cueetión con el Patronato del éerro,"y qte no ha in

e.1etido. 

DEL PATRONATO DE ENFERMOS. 

Egida da cuenta de que han venido lo~ del Jatrona

to de Enfermoe y han dicho que habian tenido una diecu

eion con la Señora Preeidenta de eeta Patronato eobre 

la fieeta del día de · sn Joeé, y que loe han dic¡io que 

1 o e pagar i an e 1 d ! a • 

DEL RETIRO OBRERO. 

Pedroche da cuenta de la marcha que lleva la ge&

ti6n en el Inetituto »acional de Pre~ieion , con el se

guro del Retiro Obrero, y dice que el patrono ~uitian, 

a firmado no tene.r mae que 3.0 obrero e y que va. n a ver 

ei le pueden cojer que hay tenido mae, puee le han lle~ 

vado al Juzgado. Muiño da algu.noe dato e y dice q·ue el 

lunee ee pueden hacer algunae geetionee para averigua.r-

10, y citar a loe delegadoe. 

La E~ecutiva ee dá por enterada. 

Y no. hab,iendo mae aeuntoe de q~e tratar ee leban

ta la eeeión a lae doce de la noche, de lo que como se-

RDlliCIÓll-1.11.ql. DE OBilE1lOS 
l>li ""'-

TRIA DR Ll EfifrlCACltll 
El :Preeidente. secretario acta:!!. 
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ACTA DE LA REUNION CELEBRADAD POR LA COMISION EJE-

·CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA E

DIFICACIÓ~ DE MADRID, EL DIA 24 »E MARZO DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre ia 1e1i6n el compañen:-·o Alvarez a 1a1 1iete y 

cuarto de la noche con a1i1tencia de 101 compañero•, 
. . 

Muiño, Recuero, Diego Fermández, (despues los compañe-, 

ros :Pedroche ,Y. Pedro sánche~ )y Egida que actúa de secre-

· tario de actas. 

D E N U N C I A S • 

' se presentan lbs compaieros que forman la cuadrilla 

de la calle de Mendea Aivaro, a los que se los · dice que 

los patrqnos ~an acepta1oe abona r les l~semana, pero 

que lo hacian a ~a Federaci6n para que esta lo dedicara 

a cultura, habiendonos comprometido a rogar a los com

pañeros que no den cuanta a aadie de quien los ha paga

do la~emana, sino que se la han pagado en la Federación, 

lo que prometen hacer, extendiendo el recibo de los jor

nales que la Federaci6n los hace efectivo, advir t iendo

les de que el patrono no nos lo h4pagado a nostras to

davía. Se retiran. 
'- ----------------

se presentan otros compamros , de Albañiles , los 

que presentan una denuncia en el Bario del carmen, don

de despues de haberlos hecho llevar la he~ramienta, no 

los han dejado trabajar hoy, Pero preguntados de quien 

era en patrono y ddonde se le podía ver no ria~ sa~ido 

dar razon, y s,e los ha dicho que traigan la -denuncia 

mas concreta. Yse retiran. --------------
se presentan otros dos cQmañeros de carpinteros 

"'· 

de Armar. encerradores. y dicen que estaba trabajando 

uno de ellos en una obra que se está empezando en la 

De-hesa de l~Villa, y que despues de tenerle engañado 

de que se iba a quedar de encargado, llevan sin pagar-
, lt 

le 52 ~. se le dice que la Federación no podemos 

h~eerAos e:a~o de esta den i caa, por prohibarnoslo los 
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acuerdos del comitl Central, pasando de una semana. ~e-

ro ee le dice que 10· lleve mañana al Tribunal Industri

a~y que seguramente le atenderán. 

DE LA SECO.ION DE MARMOLISTAS. 

se presentan tres compara r os de Jun.ta Directiva ele 

la secci6n de Marmolistas, citados por l~Comisi6n Eje

cutiva, a los cuales expone el compañero Alvarez los 

acuerdos tomados con relación a la indemnieacion que 

eolic~an se pida al patrono cantero~ de 11calle de Co

varrubias, lo que los die.e la Ejecutiv~,que sdl ellos 

tienen fuerza o medio de poder sacarle algo que lo ha

gan; pero que 1apederación no puede llegar a esos ex~ 

tremes para dar lugar a que se nos combata con las mis-
' 

mas armas que nosotros hemos combatido a los canteros 

y que ellos han contribuido. firmando hasta una hoja. 

El compañero Luis Diez, presidente de la sección de 

Marmolistas, dice que ellos hace ya lo menos veinte a

ños que tienen hecho este contrato con sus patronos,y 

alegaH que son estos los uq etienen emplazados y que 

si se de j a pasar esta aca sion, de .cortar esto, se ve

rán privados de muchos trabajos que ~endarán hechos de 

fuera por Qll.~ resultan mas baratos.~ cita uno que han 

traido de san Sebastian, el cual despues de puesto en 

Madrid, ha resultado con un 25 por roo ~as. barato que~ 

hechp en Madrid, despúes de pagar arrastres. 

La Ejecutiva. le contesta que es.to es l~mejor prue

ba de que no podemos oponernos nosotMs a que se hagan 

estos trabajos fuera. Lo qur habrá que hacer es que la 

Federación Nacional de la Edificac16n, organice -el ofi

cio bien na,c ionalmente, y se ivitarán estas compatenci

as,que nosotros no podemos impedir por ijquellos compa~ 

ñeros no trabajen, lo que si hay que hijcer es organizar 

los jornales en igualdad de condiciones. Muiño en una 

ineervención propone se lleve a la Federación Patronal 

y se apri.;.eta, acorda.ndose vaya una representación de 
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la Sección de Marmolistas. (se presenta ~edrocsánchez) 

DE LA SECCION DE Vl\LLECAS. 

El compañero cuervo, da cuenta de la~ ge~tiones que 

han hecho ¡a Comisión Gestora en unión de ~os compañe

ros de la sección de Vallecas, por las fábricas, segun 

la~ denuncias que había hecho la sección) de todo lo -

eual no se ha podido comprobar todo lo que denunciaban, 

pero en una proporción pequeña, y se lamenta la comisi

ón Gestora de que no tenian nuda preparado, y en la vi-

- sita a La vascongada, quedaron con el Gerente en que se 

celebraría una entrev1l:it!ta con el sr. &onde de Locatelli. 

Muiño da cuenta 'de la entrevista celebrada con el 
. 

Conde de ~ocatelli hoy, el cual ha avisádo para una en-

teevm.sta esta tarde a lae dos y media, habiendo av!bsa

do:e a los compareros de Vallecas por teléfono,y que han 

venido el ~residente y otro compamro:e y que han ido a 

esta entrevista con el y el compañero cuervo y que el 

Conde de Locatelli los ~a dicho y ha d.9~ostrafo que el 

no h~faltado a las bases y que esta dispuesto a seguir 

t ra1:>ajando siempre -q~y, sea de ·acuerdo con la Federación, 

- pero que sino ya sabía que le había dicho que estaba 

- dispuesto el ~ño .pasadó cuando intervino la Federación 

acérrar las fábricas~ y reconoció que se habian ~nmen

dado bastante los obreros gracias a· nuestra intervenci

ón, con lo que diÓ una lección a los com_pareros de Valle

cas, los cuales de tantas cosas como iban a decir al 

Conde pues si no los ~bliga el no dicen esta boca es 

mia. La Ejecutiva se dá por enterada y aprueba la ges

tión. 

DE BALSEIRO,ELECTRICISTA@. 

se presentij un compaiero aprend-1z de la ·Casa del pa

trono rumista:e ·sr. Balseiro, el cual dice que no !e 

ha despedido, y que e1 patrono pega al qtro aprendiz 

que hay trabajando. se le dice que nos tenga al corri

ente de lQ ~ue QQUrra. Dice ~u...e tiene mas personal del 
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le dice el compañero Muiño que ·na dicho que tiene, y 
' 

que estan trabajando en varias obras. ~ueda en traerb 1 

los nombres y se retira. ( se Presenta el comparero Pe

droche. ) 
-----------

El compaaero Pedro sánchez, prese~ta una denuncia 

en la calle de Francms Rmdriguez, en una ob!a en l~ que 

astan trabajando poceros que no son asociados. La Ges

jora toma nota de esta denuncia y se retira. 

DE LA SECCION DE ALBANI~ES. 

Se anuncia la J~nta Direativa _de la Secci6n de Al

bañiles, y Muiño antes de que entren_, da cuenta a la 

Ejecutiva de la carta que los ha mandado, con ~otivo 

de la por ellos remttada, sobre lano presen{aci6n de 

lapetici6n de bases al Comité Central, por si vinieran 

a tratar algo de esta cuasti6n. ,La Ejecutiva se· dá por 

enterada y se manda pasar a los compareros de Albañiles 

y estos manifiestan QlB vienen a recordar a l~Ejecutiva 

que como no han recibido carta circular a las Secciones . 

sobre la invitación que ellos han hecho de ir el domin

go día 30 al cementerio a ~naugurar el sarc6fago que 

han hecho para colocar los restos de los compaiéros 

Portillo y Oliva, venian a recordarlo para que se hicie

ra. se los ofrece hacerlo a la mayor brevedad, pues no 

se ha hecho antes por el mucho trabajo que pesa en 1a· 

Secretaría. Y se retiran. 

A C T A • 

se da lectura del acta de la sesi6n anteror, sien

do aprobada. 

DE LA GESTIOM DE V!EALVARO. 

Muiño da cuenta de la gesti6n que el compamro Alua

rez y el hicieron en Viealvaro el sábado, donde hab1a

ron con el encargado sr. Arias, y que este los dijo q~e 

el no podía hacer nada, sino que era la casa la que te

nía que ordenarle a el, y que se ha comprobado que hay 

unos cieA peenes y áe estos serªn y treinta federados y 
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los estan pagando a 4,50 , 5,·00, 5,20, 5,-5z() y 6,oo pese-

tas a todos,_pero que es gente de los pueblos de por 

all í alredeotor y q~e problamerite no se va a poder con

segmir gran cosa, pero propone se haga una reciamción 

a la casa MOnnoyer. 88 aprueba. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

Muiño dice que la cuestión de Marmolistas habrá 

que escribir a la Federaci6n !atrona~, para que esta 

diga día y hora. Asi se acuerda. 

DÉ ·LA SE CCION DE CARlINTEROS DE ARMAR. 

Muiño da lectura de una carta ñe la sección de~ 

Carpinteros de Arfi!.ar, en la que presentan una dentil.nd!aa

de que en las obras de ~os coherones en las Ventas, del 

Metro, esta desaprestando los albañiles, La Ejecutiva 

se dá por -enterada, pues en estas obraa no podemos ha

cer nada. 

DE LAS OBRAS DEL !ATRONOn ALEU. 

Sebre la denuncia presentada por Albañiles, pidi

endo se gestionara el despido de los da stajlstas de 

las obrru; de Aleu, que. tienen castigados e-n la Sociedad 

pregunta el compañero Alvare·z si• los han despedido, a 

lo que se le contesta que no sabemos na~a, pues el ~i

ernes estubieron aquí , y se los madó bajar a la Direc

tiva y no sabemos que. se ., haya hecho nada ni e!"~ pró ni 

en contra.se acuerda vaya la Gestora y se informe. 

DE MARMOLISTAS. 

Muiña da cuenta a la Ejecutiva de que el sábado 

se presentó el campanero Luis Diez , con tres.compañeros 

que_ hab ian de) ad.o de pagar los j or~ale s e 1 patrono c<rt> 

quien trabajaban y no sabian cuando cobrarian, a~ pre 

guntar que hacian, pre~entandolos el compañ~ro ~uis Di

ez poco menos que en tren de q¡.e habia que ir a buscar 

al patrono immediatamente y obligarle a que pagara, y 

se los dijo por el compamro Muiño despues de coiocar 



las cosas en su tit9 con el compamro· Luis Diez, que~la 

Federación no podía hacer otra cosa que si no e~a mas 

que una semana tomar nota de ello y llevarlo al Gobier

no civil, en dond~ citarian a este patr~no y le obliga

rian a pagar si tenía medios para hacerlo y · 1e llevari-
. 

an a la carcel si no los pagaba; pero que esto retarda-

ría algunos dias el que cobraran estos jornales, y no 

era una garantía absoluta de que oobrarian, como no lo 

ea si lo llevan al Tribunal Industrial, aun cuando no 

los negara nadie derecho a cobrar estos jornales, pero 
) 

si e 1 patrono no tiene !Il·ed 1os enbarga bles pu_es tendrán 

que esperar a que los pague cuando•puedan, y los tit6 

casos que h~y de esta naturaleza en el Gobierno Civil. 

Se los dijo tambien no debian de .volver a Jrabajar el 

lunes sm no querian seguir trabajando de lalde a mas 

de que nosotros no gestionariamos los jorna~es ~e tra

bajaran en estas G..Q_ndic1ones, preguntando alguno qum--,. 

en los iba a abonar estos entonces, contestandoles na~ 

die, y que nosotros se lo adverttiamos y luego alla e

llos. Dejaron la lista de nombres y cantidad que impor

ta r68 pesetas para llevarlo al Gobierno c~vil, pero 

que hoy Ao lo h~~uerido llevar hasta que no lo conocie

ra 1acomisi6n Ejecutiva. Hoy ha estado el compañero Lu

is Diez con unos de estos compaieros , a decir que este 

en vista de que no los han pagado e~ta mañana no ha#ue

rido trabajar, y Luis Diez ha dicho que ellos le acoji- . 

an como parado, advirtiendo Muiño que por alagar se está 

saltando los acuer~os y el Reglamento de la secci6rt. 

EgidÓ dice que los está trayendo de·cabaza esta cu

est16n ael paro, puee pagan, ~egun ellos mismos le~ 

han dicho, unas 790 pesetas semanales. La Ejecutiva se 

dá por enterada. 

DE ASERRADORES MECANICOS. 

Muiño da lectura de: u 1a carta de la Secc1on de A 

serradores Mecánicos en 1a que contestan a la nuestra 



s ebre los datos que los ped1amos de un 1nd1v1~uo de los 

que trabajaban con e1 · patrono de lapbra de la calle de 

san José Alta(~u~nte de Vallecaiu sr. Manso, del cuaal 

-d icen que in~reso procedente de ~eones en General y qua 

rué baja por ~ébito • Se acuerda ag radecerles estos da

t os. 

m DEL GOB IERNO CI VIL . 

Mu1ño da cuenta de las gestiones en el Gobierno 

e 1 v 11 a laSa. que ha ido e 1 compañero Cuervo, que es taba 

~ tado e l patrono sr . M~nso, hab-1endo se pres en ta.do el 

hermano de este patrono , a l que le han puesto hecho un 

trapo ,- pues l a denuncia iba en forma de q'ue había 1n

Bultado a los obreros y despuei de O1r la r,p11ca di

jo que el no era el patrono si no su hermano, diciendo

le que este se presentar mañana a Ias_misma hora. ~ero 

ellos,( fu iño) se alegraron de que fuera a este el que 

-ie hacharan la~ réplica pues es el ,qu~ se ha colocado 

en chulo , con -el personal . 

DE EMBALDOSADORES. 

Se presentan los compañeros . e s la Junta Directiva 

de la Secc1on de . Embaldosadores , - citados por laCom1s1Ón 

Ej~cut1va, para llamarlos la atenc16n sobre el cobrp 

de una_puota de entrada indebidamente a un asociado de 

Albañiles , q~e trabajaba con el patrono Valcarcel, a 

los que los dice el compaiiero Alvarez que con areglo 

a los acierdos y Reglamento de laFederac1Ón Nacional 

no se puede cobrar ~uota de entrada a n1ngun federado 

que se tralade de una Secc1on federada a otra. Despues 

de alguna d1scus16n, quedan en tratarlo mañana y con

testar a la Ejecutiva. y ofrecen llevarlo a la primera 

Asamblea. 

P 1 ante an 1 o de 1 a den u_ c 1 a de e ar aban ch e 1 sobre lo 

de que los albañiles estaban haciendo trabajos de sola

do y se l_os dice lo que h~informado la Gestora, de lo 

[U,e a. 1 ~~,n. 1-_ q:e ne ~s..tdln COJi f r,mes por que lo que quiere 
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este patrono es prescindir de los soladores. se trata 

tambien de la cuestión de los Llanas, que ' estaban tra~ 
' 

bajando con el patrono Valcarcel~ y q~e los ha~raslada~ 

do a otra tajo, y que pertenecen a la Secci6n de Alba

niles. Y se retiran. 

DE :POCEROS. 

~edro sánchez,pregunta que hay del patrono Maixi

de, contestandole Muiño qü.e no le han podido encontrar 

del Gobierno ~ivil, dicéendo al compaiiero sánchez, 

-que ahora tiene dps caballos. Muiño dice que lo volve

rá a recordar matiana en ·e1 G~biernocivil. 

DE LA UNION GÉJ:fERAL. 

:Muiño ea lectura de una carta de la -tnrI6N GENERAL 

DE TRABAJADORES en la que acompañan una lista provisio

nal de las Federaciones de Industria en que puede reor-
.. 

· ganizarse -la Un ion, segun lo expuesto por el compare ro 

Caballero en su conferencia sobre este asunto, La pro

puesta es de treinta y seis Federaciones de Industria 

las cuales somete al j~icio de la Secciones para que 

estas hagan las modificaciones que crean necesarias y 

y digan que oficios .han de integrar cada una de estas 

Federaciones, establaciendo ~a clasificac16n que cada 

grupo de Industria a de tener. La Ejecutiva se dá por 

enterada y se acuerda que el compá'Bo Muiño haga una 

Jonencia en ia que ~stablezca esta clasificación, y . 

lafPresente a la mayor brevedaqposible, 

DE EMBALDOSADORES. 

VuelV~ nuevamente los Embaldosadores y dicen que 

han leido el Reg l amento de laFederaoiÓn Nacion~l é 

1ns·1sten n.uevaJuente en querer cobrarle las cincuenta 

pesetas de entrada a asociado de Albañiles, de las que 

.dicen que le han cobra-do 25. Tras un poco de discusión· 

dicen que le devolveran las pesetas cobradas y que acep

tan el acuerdo de la Federación Nacional. Y se retiran . 
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El compaiero :Pedroche dice que se ha énteradd> de 

que al exponer el compazero Ricardo va11és en l~Directi

va de· lape8ci6n, el acuerdo de l~Ejecutiva de citar a 

los mas significados de la Seccion ~e Carpinteros para 

-~ratar de la cuesti6n de los ~ncofradores, se produjo 

tal discusi6n que fa,lto poco para que salieran de· ma

ra~anera todos y que dijo lajJunta Dmrectiva que no a

visaban a nadie, y que quien era l~FederaciÓn para ci

tar a los individuos de carpinterbs, quedando e~ que 

rap1rectiva subía el jueves a enterarse de que era lo 

que quería la Ejecutiva, y despues si lo1pa~ecía bieb 

- citarian a los significados de carpi r- teros • 
. 

La Ejecutiva se dá por enterada y acuerda esperar 

al jueves a ver que quieren las carpinteros de Armar. 

l R E G U N T A S • 

El compañero Recuero pregunta al compañero Muiño 

si tiene algo preparado sobre i~cuest~6n d 0 l o Qa la 

calle de l~Bola, que es Tac11 de (}B pregunten en la 

1\Prjlmblea que celebrán ellos mañana y el viernes. 

Muiño le dice que no, pero que lo preparará si es 

necesario. 

Y no habiando amas asuntos de que tratar se le

banta la sesi6n a. 8 las once y cuarto de la noche _de lo 

que cono Secretario certtifico • 

El :Presiden te. IDJUCJH """·--DE u E 1 se ere t ar i i'.ll de actas • 
HU. DB U IDJFIC 

O.E 

r m Lll11'1BltJ 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA~ :POR LA COMISION EJECU

TIVA DE LA FEDERACI6N LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI -

FICACIÓN DE MADRID, EL DIA 26 DE MARZO DE MIL NOVECIEN

'.Qi)S <VEINTICUATRO.-

Abre la sesi6n el compañe r o Alvarez a las siete y 

cuartQ 0,e la.tar o.e CE>n asistencia de los compareros Mui-
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ño, Giménez, ~edroche, Recuero, Vallés, Diego Ferñánéaz 

y Eg1do, que actúa de Secretario de actas. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

se presenta una com1si6n de la seccio~ d~ Enta

rimadores, a denunciqr que eA el Observatorio Astrono~ 

mico hay dos entarimadores que no son asociados llama

dos castor Munera y Emilio LLar!n, y piden que la :Q,e

cutiva gest1one el que se asocien. La Gestora toma no-.,,, 

ta de esta gestion y se retiran los compañeros. 
--------------------se presentan dos compañero~ delegados de las o- . 

bras del patrono Q,ui-tlan, los cuales entregan los á=es-

tos que los hafpedido la "Ejecutiva ., del '-personal que ·tie

ne y ha tenido éste patrono~ Y se retiran. 
----------------------Se presenta -el compañero Mag dalena, delegado 

de la obra del l ~eseo de las D~licias, a denunciar que 
. 

los peones de mano bajan por el material a pes~r de ha-

ber despedido personal de peones sueltos, el s~bado y _ 

que hay esttquistas, lo que participa a la Ejec~tiva 

por lo quepudiera llover. Y se retiram. 

= =#======= 

nse prewantan otros dos compañeros que trabajaban 

en el puente de hierro de Villaverdf, con el patrono 
~ ' . 

sr. Troit1ño·, y que hyy al presentarse-~a trabajar no· 

los ' han dejado, dic1endoles que estaban despedidos, y 

dicen que estan colocando ladrillo los canteros que es

tan trabajando al~!,y creen que el despido obedece a 

que no han querido trabajar el domingo. se los~ide la 

cartilla y se los dice que se se llevará al Gobierno 

C1V':il, pues a11! como ell9s mismos reconocen, no tene

mos fuerza que opponer al patrono sr. Troitiño, caso 

de que no los quiera recibir,~~reguntados si ahn traba

jado estos dias , dicen que no se han presentado, en 

vista de como ha estado el tiempo, aunque los can\eros 

que han estado ·a-11! si aan trabajado; pero ellos· dicen 

que no iban- a j._¡.- paµ ,tener que V'd>l verse o E#l,'!tarse ca-

J 
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lando, cambiand-0 con este motivo lacuestión del despido 

deciendoles la Ejecutiva que no tienen mucha razon . en 

este caso, pero que si llevará al Gobierno civil . Se 

l lama uno de los denunciantes Vicente ~lvarez, .n, 3,0I} 

d--e la Sección de Albañiles . 

=======-- ==== 
se presenta el delegado de la calle de las Huer

tas, del patrono fontanero Sr, Menendez, citado ·por la 

Comisión Gestora para que informara si habian sido des

pedidos el ayudante y el .aprendiz con o s1n razón, di

~iendo a preguntas que le habe la comisión Ejecutiva, 

que el cre é quepor falta . de tajo, pues actualmente es

tan que no tienen que hacer. Se le pregunta si no los 

han avisado con una s~mana de anticipación y dice que 

~o lo han hecho nunca y que tampoco . se hapedido por nin

gun despedido a la casa. El compañero Recuero le dice 

que nie: el delegado ni los compareros que han trabajado 

allí sabe ninguno su obligación, retarandose el delega

do. se la pr?gunta a la Gestora que p011ué a citado a 

-éste delegado y si naJreclamado la semana de aviso, con

testando que no, pues llevan ya 3 o 4 aasos en que~ 

lo~ dicen los patronos que no tienen firmado eso y que 

no lo cumplen, diciendoles el ~:mparero Recuero que el 

lo propuso y el comparero Alvarez agrega que la Ejecuti

va as! lo aceptó , y se lo comunicó a los compañeros. 

Se 1 presenta~ varios compañeros de l~Directiva _de 

l~Sección de constructores de Mosaicos, y 'presentan . 

dos denuncias, una contra el patrono mosaista3 Luis Mo

ra, que tiene lafábrica en la callede Al~arado, n° ~ 

que tienen dos obreros no asociados •. otra en la calle 

de Francisco serra,n° 6 (la~ifico) fábrica del pajrono 

D. Luis Vinardell, que los carreros estan trabaiando y 

que han despedido a peones para a;:1.J1nitirlos a ellos, y 

que habÚ q~e ver al p&t~on~ ~ las oficinas de la ca- -



336 
lle de Alcalá. La Gestora toma netta y se retiran. 

u 

----------------------
DE LA SECCION DE ~STUCADORES A LA CATALANA. 

se presenta la Junta Direcctiva de la secciÓh de Es

tucadores a la catalana, Jitados por la comisión Eje

cutiva, paratratar de las bases que ha presentado la

Sociedad de patrono Estucadores, a lo cual los dice ra 

Comisi.icón Ej ecu ti va q 12r habiendo estado una Comisión -de 

estaa en la Federación latronal, 11 Comité dijo que 

hab1a que estudiar las bases que habian present?dO los 
' 

patronos para corregir algunas cosas y que contestó -

Muiño, que era uno de los que fueron, que nosotros es

tabamos dispuestos a estudiarlas, pero a base de no re

bajar los jornales en nada, con lo que no parecía estar 

muy de acuerdo ~l pomité, pero que sí que hay que es

duar las bases é ir a emmendar lo que merezca enmienda. 
. . 

El comparero Miguel lavioll, de la sección de Ea¡uca-

a.ores, dice q.ue ellos no estan dispuestos ~.ceder en 

nada y · que ellos no consideran válidas estas bases por 

no tener firmadas estas que·han pre~entado de la latro

nal. Muiño le~ las bases que ha mandado la latronal y 

a través de si lectura se van fijando ligera~ente lo& 

critermes que han de serv~r de bases para contestar a 

las que han mandado los patronos. Uno de los compaiie~ 

ros de Estucadores dice quejienen allí unas bas~s los 

patronos que se prese~taron cunado el aumento· del 30, 

por roo, que no se discutieron, a lo que los conttes

ta Muiño que si mejoran las que tienen actualmente y 

se puede entresacar alguna cosa que convenga proponer 

ahora que 10 hagan, y si el dÍa de dar cuenta a la 
~ 

A~amblea donde setrate esta cues~ión, creen necesario ,. 
que debebde bajar algu~o de la Ejecutiva a infommar 

sobre alguna de las bases, que avisen y que se los 

atenderá.Y se retirán. 

,,, 



C O M I S I O N GESTORA. 

La Comisión Gestora da·cuenta de las gestiones trami

tadas en las siguientes obras: Una en la calle de caste-

116 n°, 48L en la que se denuncia que se estan trabajan

do horas extraordinarias por los peones sueltos. La Ges·

tora iiiforma de que es c1.erto que se estabn trabajando" 

ioras extraordinarias, y que el encargado los· ha a icho 

que se hacia esto por no poder poner maa montacargas y 

que trabajaban en la sübida de mater1ale$ para no tener 

que desped1rm muadr111a.s, y que le han dicho que suspen

diera el trabajo en estas _cond1c1on3~ ·y si tenía nece

sidad de ello que pidiera permiso a la Federac16n y que . . 
~1 estaba justificad-O se le autor1ear!a.otra de que en 

el Cine lardiñas ostá trabajando un carfrintero de enta

rimador, Ls GeBtora dice que se ha confirmado la denuL

c1a, pero que los hadicho este csrpintero que elJha ve

nido a solicitar el ingreso a Entarimadores y rio le han 

querido dar ingreso, y el patrono h1d1cho que hagmmes 

lo que queramos , pero que el no le despide, y ha que

dado_en venir esta noche • Los otros dos compararos que 

hay trabajando -se llaman Teodoro Brís y Francisco Rodr1-

guez, y estan asociados en Entarimadores.otra en el lar

que de L1-mp1ezas ,. de la calle ée santa Engrac1a , en 

la que denunci·aban qi..e_ s_e trabajaban horas extraordiha

rías. La Gestora dice que no~ se ha trabajado n1ngµna 

hora extraor~1nar1a. Lo que si que ha ocurrido es que 

si los naquedado un poab de pasta lo ha gastadq , lo 

que si han trab.aj ado es los do·m1ngos. se llaman · Joaqu1n 

Muñoz yiRoque lorrero. Del acuerdo~a Ejecutiva ne que 

se informara laGestora de si el patrono Eleu había des

pedido a los destaJ1stas, la Gestaora di~e.que ha dicho 
' .. 

el patrono que no los despide por no encontrar motivos 

justificados para despedirlos. 

A C T A • 

Be ña lecturA del acta de sesión anterior, si-



endo aprobada. 

DE LA UNI0N GENERAL DE TRABAJADORES. 

Mu~ño da lectura de una carta de la UN~0N GENERAL 

en la que acompañan una propuesta de las Federaciones~e 

que se ha de componer la UNI0N eri la futuro, en número 

de 36. Muiño exp~ne su criterio sobre la constitución 

de es t as , y sobre el número de las que propone ·1a UnÍ

Ón, a~nque dice que no ha podido terminar la delimita

ción de e s tas y que loará a la mayor brevedad, y se 

entr~ 4 discutir sobre los oficios que han de componer 

la Federación de la Edificaci6n, diciendo que por ejemplo 

el Sindicat~ Metalurgico ti eneH actualmente seccione~que 

po r estar constituido a base de materia, dabi~n de estar 

dentro de esta Federación, como son los armadores de 

hierro en las obras, Calefacción y Ascensores ect. 

ledroche dice que la sociedad de Calefaccion y 

Ascensores querian entrar en la seccion ~e Electricis

tas, pero que ellos no quieren darles ingreso~ a los 

·Montadores de Ascensores , por estos quieren entrar 

con la constitución que tenian ouando mngresaron en el 

Sindicato Metalurgico. Egido dice que el recuerda cu~ 

ando se ~reo la Federación en el I4 la sociedad de Obre

r os Hierro, Broncistas, pertenecian a la Federación. 

Muiño dice que el creé que la Fedezación la deben 

componer todos los oficios actuales y todos los que in~ 

tervienen en las obras,incluyendo los Obreros del Mue

ble y todas Industrias deribadas. Die~ que el Sindica

to Metalurgico eatá en descomposición y qte se 19 ha co

municado a un comparero si~nmticado~ de éste • 

El compañero Recuero informa de que eA el taller 
• 

donde· está él, el Sindicato Metalurg_ico no se n,preocu-

pado de imponer disciplina y se hadado el caso de que 

como l~Casa es su iza, ha traito tres obreros de su 
' -

pais y que el delegado no ha podido hacerles asociar -

a pesar cte n.a-"f) er lo pl.aa t eat\:P vp,r1a~ veces en el s tndi- -
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\ cato Metalurgico y que ahora que han ido a la obra de 

la calle Mayor y que ha apro~echado el delegado para 

que se asocien, p~nerse d~ acuerdo con el delegado de 

fontaneros y de los demas oficios. y confirma despues 

lo dicho por el compñero Pedroche respecto a que la so- 

ciedad de Esletacción y Ascensores se separán del Sin

dicato Matalurgico y· que se quieren constituir a parte 

en Sociedad indep~ndiente. 

Muiño dice que no se atmre a plantear esta cuesti

ón a la Ejecutiva como ·el quisiera plantearla, pero pro

poheH que se planteé-esta cuesti6n a la Juntá Adminis~ - ' 

trativa para que tenga conocimiento de ~110. ~edroche 

dice que sea a la Unión. se acuerda dar conocimiento 

a la Unión General mañana por l~~añana por el compañe

ro secretario . 

. A LA FEDERACION :PATRONAL. 

se acuerda mandar a la Federación Patronal la cu

estión de l patrono catero Sr, Zafio, relacionada con la 

pretensión de la sociedad de Marmolistas, para citen -

dÍa y hora. 

DE LA CASA MONNOYER. 

se acuer~ hacer la _petición de la nivelación de 

jornales en las obras que ia· Casa Monnoyer realiza en 

Vicalvaro, paralospeones sueltos, y que 1areaaicen · 1os 

compamros Muiño y laComisiÓn Gestora. 

DE LA SOCIEDAD DE OBREROS EN HORKIGON. 

se dá lectura por el comp~!º Muiño a una carta. de 

la Sociedad de carpinteros del Encofrado , que tiene su 

domicilio en la calle de A~ocha, acompañada de dos ejem

plar&s de au Reglamento, co~o éStipulan los Estatutos 

de la Federación, en la que piden ingreso en ésta , de

clarandose conformes con la tactica y Reglamento 4ae~ la 

rége . Se acuerda acusarles recibo por escrito y decirles 

se llava al Comité central para .que eate diga si se los 
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ha de dar· ingreso o no,conforme~ solicitan. 

Mu1ño di ce que habrá que informar a los c·amp1n te;:

ros de Armar de ésta petición de 1ngrewo y decirles~ 

que hay que a~tuar. se aprueba y se acuerda que aeudan 

todos los compafuros quepuedan de l~Com1s16n Ejecutiva.· 

DE LOS SENORES RÓDENAS. 

Mu1ño da: cuenta de que los patronos Sres. RÓdenas 

que quedarán en abonar los jornales de una semana de _ 

la cuadrilla 4ue estaba suspendida y que no han veni

do. Eg1do dice que el delegado de Can1llejas, de lapec

c1Ón de Tejeros, cobro seis d1as de dieta y tiene que 

devolver cuatro, una vez que cobra los jornales de cua

tro de estos d1a~. se acuerda citarle~ para el sábado 

y es perar a ver si los señores RÓde.nas abonan estos jo'r-

na-les ~ 

DE LA SEDCION DE ALBANILES. 

Mu1ño da lectura de la carta que la Sección de: _ 

Albañiles han mandado, en la que dicen ""Que en ateftci

ón a las actuales circunstancias , y no siendo nuestro 
. 

propósito en envolver en mov1mLentos,tal vez pern1c1o-

.:S---os a la organización obrera, desistimos de llevar ade::

~ante nuestra petición de bases ~e trabajo; hast4tanto 

que l~real1dad acormejd pued9_,Ll es tas llevarse al ~uen 

fin que todos deseamos."" 

,,,, :Por el precedente acuerdo estimamos, que no pro

cede y~ llevar este asunto al cmm1té central, ni mucru:i 

menos dar conocimiento a las demas sece:iones de· las ges

t i ones llevadas a cabo."" 

»» Fué siempre nuestro propósito, el de observar 

, simplemente la d1sposicicSn de• ánimo de la patronal, 

ánimo que parecía bien dispuesto, segun nos 1nd1c~ esa_ 

com1si6n Ejecutiva, al comunicarnos su propósito de 

reformar el actual contrato de trabajo de nuestro ofi

cio. como ello no salió con arreglo a nuestro pensami

ento, y rJ.ké i~est16n ~na posa de o~den privado por par-
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~e de la representación obrera, no proc ede el que esta 

lo dé un estado oficial en la Organización, por no que-
-et-ar en esta mas que dos soluci.ones; el .enfrontar el pro-

~lema con todas sus consecuemcias ó retirar las peticio

nes, cosa esta ~ltima que hecha Oficialmente por la or

ganizac~Ón ser!A moril y materialmente lamentable.»» 

Siguen diciendo en esta carta que sin embatgo de 

- esto se sigan haciendo estudios demostrativos de la ~di

r-erencia de los 11Lornales con ot;ros oficios, as! como el

co-ste de 1E/,vida y: los jornales que ganan los albl:).ñiles 

ecta e~t • Muiño dice que es extraña esta contestación 

üe la secci6n de Albañiles, pues 14presentación de las 

~ases se hi~o oficialmente por la Federación de acuer

d--o con 11Jun t~Dire c t'fl.. va , y al contestar la Federac,i ón 

::Patronal y dari:os cuenta de la/cont-estación,por ellos 

se contestó nuevamente a 1~· ::Patronál en la forma que

se hizo, dando lugar con nuestra contestacióm a que nos 

hayan -anunciado que lo volverán a tratar, y ahora dice 

albañiles que no se ha hecho oficialmente y que dejemós 

esta cuestión sin seguir a delante, cuando se pudo ha- -

cer muy bien cuando se diÓ t~enta de la contestación 

de !~Federación ::Patronal. 

Egida dice que des·pues de oir la lectura de la car

ta de la Sección de Albañiles, creé ma~ obligada que 

nunca a la Ejecutiva a dar cuenta de las tramitaciones 

seguidas con motivo de estas bases, al comité central, 
d. . 

usando se, el no se aparta de e·11~das las medidas de 

prudencia que sean necesarias; pero que, llegados al 

teFreno que se han llevado ya las negaciaciones no creé

que la Ejecutiva pueda caer en lo que la misma carta 

de Albañiles dice , de que al retirarlas sería lamenta

ble moral y materialmente, puesto que las bases se han 

presentado,oficialmente, y como presentadas oficialmen

te se han tratado en la Federación ::Patronal y se volve

rán a ~ra ar Gt~a vpz, y serán los patronos los que se 
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encarguen de hacerlo correr y nos veremos envueltos en-

tonces en que por el comité central se nos i)'ida cuenta 

un d!a de por qué hemos obrado a espaldas de él, ·y en

tonces sea la mtsma Junta Directiva de ·laSécci6n de Al

bañiles la nos acuse de haberlo ~aecho en esta forma, 

Sill. tener en cuenta en buen espiritu que ha guiado a 

esta como a otras Ejec~tivas que ha habido anteriormen

te, despues de firmarse las bases que hoy tienen la Sec

ción, creyendo él que acaso se quiera envolver con es

ta cuestión en una posición dificll .a +acomisión Eje

cutiva, lo cual dá lugar a pensarse por la serie de im~ 
-

pedimentos mas o menos dec l arados que se b~enen ponien-

do al desem~olvimiento · de la Fed~racióm. Tambien se ex

trafta de que habiendo elementos tan es perimentados co

mo los que hay en Albañiles,de las tenerosidades de los 

patronos, se hayan creido, como dicen en ·1a carta,que 

la Federacidn teniamos mA poder y el convencimiento 

de que encuanto se le presentarán las bases las iban 

a firmar. Eso es demasiado candido para que se lo ha~ 

yan creido as!, y que parece que envuelve descargarse 

de responsabilidad ellos sobre nosotros. 

Alvarez dá cuenta de la reunión tenida anoche en 

la secretaría de Alb~ñiles, a la..- que le citaron como 
' t 

individuo de ella, as! como a otrps compararos como ca

ballero, De Gracia, Cienfuegos y los dos Olallas, y que 
-

todos convinieron en qte se debiafi de dar de lado esta 

cuest~ón debido a las actuales circunstancias, pues no 

estamos en. condiciones de p l a.p.tear conflictos, y que 

retirarán las bases. 

:Pedroche d!hce que el propuso- que se citara a la 

~unta Direcctiva de Albañiles y que llevara al Comité 

central y que 10 sigue manteniendo. pues deduce cual , 
~er!a nuestra posición ante la Federación :Pajronal Y . . 
:a1 comité cent ral, s-1 accedierai.m,os a 10 que propone la 

sección~ Alo añ11e ~ 
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:Muirio dice qlll.e el no se niega a lo dicho por el corn 

pañero ledroche, leé algunos párrafos de la carta que 

ha mandado la Directiva de la secc16n de Albañiles, pa

ra sacar la contradiccmón en caen estos compararos con

ellos mismos·, y qw aceptar lo que propo_nen,supone una 

responsabilidad , de la que parece que no quieren hacers 

se responsables, alcanzandoles tanto como a nosotros, 

y dice que sin retirar las bases se podía d~scutir si

no los jornales de aumanto las 9tras bases de reglamen

tación. 

Egido interviene nuevamente y ·dice que le extrañan 

estos miedos de Última hora de la Directiva de Albañiles 

é insiste en que se lleve al comité central. 

~e~rohhe hace varias cons1deiac1ones é insiste en 

que se lleve al comité central. se acuerda comlll.nnicarse-

10 ap.a¡tunta D1rec)1 va y va el compare ro Diego a avisar

los y vuelve diciendo que no estan. 

Muiño propone que se lleve al' comité central, con 

el criterio de debida prudencia) se aprueba y se acuer

da citar a la Junta Dmrect1va de la Secc16n de Albañ1-

les/J!.arael viernes ·pr6ximo~y p~nernos de acuerdo para si 
se llevaba al Comité Central. 

A- 'LA s S]aHc IONES. 

Muiño da lecrura de unac1rcular ,a las Secciones, 

en la que las pone en conocimiento de 1 asunto de colo

car aa lápida de ~ottillo el d1m1ngo 30 del corriente 

para si alguno quiere ir , así como de que se leerá el 

balanace de cuentas del primer trimestre en el pr6x1mo 

CGm1 té Central, · e 1nforman~oles de que la Escuela de 

delegados tendrá las clases los martes y viernes, por 

s1 qu1eren manaar algun comp~ro; 

DE LA lA TRONAÍ.. 

Mu'iño dice que el viernes hay que ir a la Federa-

91ón latronal a las seis y media de la tzade, para dis

cutmr las bases de Tejeros y las de Electricistas. se 
-

ac~QrQa aya&1 los ~pa :ero MQ1ño, ledroche, g Giménez 
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de la Ejecutiva y los que nombren las Sediones para ~r 

a discutir estas bases. Giménez dice que habrá que tra

tar de las horas de entrada al trabajo y fijar unas ho

ras, procurando que la hora de entrar sea, la normal, 

a las ocho de la mañana y las que tengan que trabajar 
' . 

extraordinarias antes de esta i hora , Se acue_rdas que 

así lo traten. 

DE LAS CONBERENCIAS. 

Mu iño da cuenta que ha mandado una carta el señor 

Guereta dé aue por tener que ausenatrse de Madrid para 

la fecha que tenía comprometida con nosutros para dar 

¡a conferencia, pero que en cambio de esto habia enco~ 

mandado a D. severino de la Peña que diera esta~ con

ferencia por y que éste estaba conforme. se acuerda 

que se ponga al hao a.a ?atuiño con el- Sr. Guereta y vea 

si puede ser que no venga este señor a dar la confe~ 

rencia. 

DE LOS PATRONOS FCffiTANEROS. 

Muiño dice que los patronos fontaneros no han con

testado todavía. Recuero dice que al dar cuenta de es

to en la Asamblea de ellos han acordado que la Ejecuti~ 

va se lo recuerde a los patronos la semana que viene, 

si no contestan ellos antes, y que habrá que reformar 

las bases de salidas fuera del t ermino municipal de Ma

drid, o mejor puntua lizar lo que tiene que cobrar oada 

uno, pues se estan cometiendo por los patrono muchos 

atropellos con este motivo, y llevan este asunto a la 

Jun-t:a General · del viernes. La Ejecutiva se dafpor· .ente

rada y acepta la~ropue~ta de l~Secci6n de recordar a 

los patronos . que contesten. esperando a ver lo que~

cuerdan l~Asamblea del viernes. 

1 R O P O S I C I O N E S • 

Rec uero dice au.e los delegados de algu.na.s obras 

no cumplen 'bien p idiendo las cartillas a los socios de 

Fontane~os, l cita Aos obras, una en la Plaza de sala-
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manca y otra en el Banco de B-ilbao. se toma not~p~ra 

que vaya la c~~isi6n Gestora. 

--------------------
El compañero pedroche inf~1ll1.a de que se ha/Presenta~ 

do un comparWero de su secci6n ante la Junta Directiva, 
-

a solicitar de esta que de ayude a organizar y;na confe-

rencia contra el feminismo. La Ejecutiva acuerda que le 

digan que la cuesti6n de ~as conferencias está a cargo 

de la F·ederaci6n y. que se dirija a esta, y que nosotres 

~¡~ contestaremos negativamente. 

DE LA SOCIEDAD DE GÁS Y ELECTRICIDAD. 

"Pedr·oche da cuenta de que loa obreros de las fábro

-cas de ~tx ~ Electricidad, estan recogiendo fmrmas pa

ra conssituirse a parte de Gás y Elect-rici dad y que es

ta sociedad se está des~omp9niendo. Ta~bien dice que &s

ta sociedad ha dado , ingreso a tres electricistas de De

pendencias de Teatros y que esta sociedad no los ha de

j-ado trabaJar .. Muiño le pregtt?,ta si los vovinadore s per 

tenecen a Instaladores y :Pedroche dice que sí, pero que 

cromo la sociedad de Gás y Electricidad siguen con la 

~ecci6n de Similares los estan dando i ng reso ahí. ~e 

a9uerda dirigirnos a 1a Uni6n pidiendoles que digan a 

Gás y Electricidad, que quiten~ la Se~ción Similares pu

esto que no estan ya allí. 

Y no habiendo m~s asuntos de que tratar se le ban

ta la sesión a I as nce de la noche de lo que como se

~retario de actas certifico. 

E.m :Presidente. 
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ACTA DE LA REUNION EXTRAORDINARIA CELEBRADA 10R LA-

C0MISI0N EIECUTIVA DE LA FEDERACIOM LOCAL DE LA INDUS

TRIA DE LA EDIFICACI00N DE MADRID EL DIA 27 de MARZO 

DE MIL NOVECIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesion el compañero Al varez a las ocho y 

media del~ noche con asistencia de los compañeros . 
Muiño, G1m~nez, Vall~s, Recuero, "Diego Fernández, y 

EgidQ, que actúa qe Secretario de actas. 

DE ENCOFRAD0RESn Y CAR1INTER0S DE ARMAR. 

Citada por la comisión E~ecutiva se presenta lá Jun

ta Directiva de la sección de carpinteros de Armar, pa

ra tratar de la cue·stión de los Encofradores. El compa

ñero Alvarez los expli·ca cual es el objeto de la reuni

ón, que c~nsiste en darlas a conocer la const1tución'dela 

nueva sociedad de Encofradores y conducta a seguir por 

ellos en cuanto a estos compararos y dice que el compañe

ro Muiño dará cuenta mas detallada y ~ste dice que di-gam 

primeramente ellos su opinión :r-i1Uest9 que lo conocen. 

La representación de carpinteros de Armar dicen que 

elios ván a la Asamblea con este asunto, en la inteli

gencia de que creén que aceptarán lo que acuerde el co

mité Central y dicen que tienen toIIP-da salón para el 
' 

dia I7 de Abril. A~varez dice que debia~ de tomar un 

domingo el Teatro y dar esta reu~1Ón lo antes qae pue

dan y dicen que no tie íe salón y que no se comprometen 

a tomar el ·salon ,Teatro antes p·or lo mucho que cuesta, 

y que en domi~o no se comprometen por que teniendo di-

nero los carpinteros paes •••• no se puede celebrar jun

ta. Alvarez los pregunta su criterio sobre citar a los 

compañeros significados de la soci1edad • Dicen que di-

ga el compareros Muiño J.osJno,tivos q.ue tierie laEjecutiv-á 

para poner esto. Muiño hace his~oria de la conducta 

que han seguido eón los encofradores, y que segun ellos 

han manifestado, tenian quejas de los desprecios de ... 
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su-oficio que los hacen los carpinteros de armar. A con-

tlnuaci6n da lectura de 1ajpetici6n· de ingreso que han 

hecho.los Encofrijdores de la calle de Atocha. Hace vari

as consideraciones sobre la sútucaci6n que puede crear 

esta organización a la Federación a y ajla Sociedad de 

carpinteros • diciendoles que c-on el .criterio de puerta 

cerrada que tienen sin tener en cuenta las evoluciones 

de la Industria , por lo cual acaba"r·án por ser arrolla

dos por estas especialidades que se ván creando por es

tas nuevas modalidades de la industria. Leé lapircular 

que se h~l'.O.andado a las secc·ion·es , en l~que se propone 

al comité central se apruebe que ingresen en cappinte

ros de Armar _y que estos hagan 1a· calsifi-caciÓn de los 

carpinteros de Armar, Encofradores y Andamistas, con lo 

cual podrán tener en su seno todos los obreros de-dica

dos en la edificaci6n a la carpintería de armar~ y que 

la Federacion trata de resolver esto de acuerdo con 

ellos. 

Uno de los compararos· de carpinteros pregunta los 

nombres de los que han denuncia~o que los carpinteros 

los traten mal. Alvarez le contesta que no viene al ca

so ahora esta cue~tión y no es esto los que nos reune. 

Vallés hace constar que el provocó un incidente por 

este motivo con los compareros que dieron esta queja. 

El compaii'ero Emiliq dice que el es t a conforme con 

lo que propone la Ejecutiva , y con lo que ésta dice 

de la clasificación en los grupos que propone, pero 

que si ·no los llevanJes por que no saben carpinter:!a de 

armar, y que de los andamistas pudiera darse el caso 

qúe ocurriera lo que ocurrió cuando vinieron a Madrid 

Maaurell y Vila~a, que admitieron unos cuantos y que 

luego han ido saliendo mas y que se convirtiera esto 

en un hormiguero, pero dice que el lo defender,, asin

tiendo -a esto los demas compañeros • . ,. 

- Jt:iJ.Hf·O· <a,i ce 141,.e sino ~¡z;.ol,1.¡~ionan, las futuras arma-
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duras de las obras serán de _Jl.ormigon armado y ocurr1--

rá 10, que nos está, ocu~rie.ndo con la casa Machimbarre

na donde vienen como borregos,de su _ tierra a trabajar 

aquí sometidos a las condiciones que el patrono los qui-e

re _i:qi.¡>one r. 
, -

Uno de ellos pregunta quien iba a · ser beneficiado 

con estpJ si los Encofradores o los carpinteros, y di-

ce que iba!l Rlir perjudic~dos ellos. 

Dice Gimenez que el proposito es de que- se b~n(l!zf ien 

ellos ' 
por eso se los propone organizar es.to de acuer~ 

do con ellos y que ganarám todos, diciendo Muiño un u-

na~nterrupci6n que " quita prejuicio, gana beneficio, 

y Alv rez intervienen y dice que lo que tieRen.que ha

cer es citar a los compañeros significados y convocar 

pionto esta Junta General, que lo de laorganizaci6n del 

trabajo es cosa secundaria. 

Francisco serrano, de carpinteras, dice que se per

judicarian, y Diego Fernández le contesta que no sean 

pesimista_s y que ·ganarán t'odos. 

El compañero Emilio dice qu.e se encarga la Junta Di-

~ectiva de citar a los compañeros más significados y l~s 

pedirán consejo de lo que · deben~~ nacer lo~ expondrán 

lo que los ha~icho la Comisi6n Ejacutiva. 

Alvarez le dici nos din intervenci6n a una comisi6n 

de la Ejecutiva. 

Interviene el compañero Rios, diciendo que· si han 

tenido mucha polilla y le interrumpe el compañero Emi-

110 y le dice que lo~ ,que hay que discutir ·es lo que 

ha dicho laFederaci6n, interviniendo Muiño , Gimenes 

y Diego sobre laJPremura en cohl?ocar a Junta a lo que ~ 

dice el compañero Emilio que no puede ser, sometiendo~ 

se 1~ Ejecutiva si no nay mas remedio, pero Muiño los 

advierte que si nos decuida~os y se espera a la fecha 

del I7, nos arrella.fán los acontecNnientos, y nos expo-

nemos a q.JJ.0- por. ita d"e ac iT ~ad I!e;rdamos t~ocasión 

.. 
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de conseguir un verdadero ex1to. 

J no habiendo mas asuntos ~e que tratar se lebanta 

la sesi6n a las diez de la noche,- de lo que como Secre

t ar io de actas certifico. 

flllllC\bl UltU. llO 
DI. LII 

,nu. n ·u v.um~ 
º" 

llll 1111s t.1tú'fUtti 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA ~OR L~ COMISION EJECUTIVA 
DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACI
OH DE MADRID,EL DIA ·28 MA!tZ O DE MIL NOVECIENTOS VEINTI
CUATRO. 

Abre· la sesión el comparero Alvarez • a las siete y me

dia de la hoche, con asistencia de los compañeros Vallés, 

Recuero,Di~go Fernánddez y Eg1do, y la Comisión Gestora. 

Muiño, G1ménez y ~edroche, ausentes por tener que asis

tir a la Federación latronal. 

DEN.UNCIAS • 

se presenta el personal de 1~. obra de la calle 

de castellÓ 48. El delegado dice en nombre del resto 

del personal , que en la obra el trabajo se hace en 

forma anormal ,pues, el pe6n que tiene en el montacar

gas no entiende este aparato y a lo mejor no tunoiona 

y tienen que perder algunos dias ; que .para cargar los 

andamios dan las manos de ladrillos de 8 y IO; que hay 

peones de la familia que cuando llueve no turnan; que 

hacen los andamios y que hay dos peones valencianos 

que haven de ~eones de mano y peones sueltos por 7,50. 

Otro de los q-ue le acompañan, dice que estos astan a -
hoepedade• ea=a casa del patrono y este para que lepa

guen pues procura que no los talte el Jornal. Dicen 

tambien que los peones sueltos sirven a siete y ocho 

cuadrillas. Alvarez los dice que se han tomado notas 

de estas denuncias y que irá la comis16n Gestora a ver 

si se puede corregir • 
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se, presenta el deleJJado de 18fb.ra 'de la call!3 de llo-

lihuevo y dice que <Íe las cuadrillas que habian suspen

didas que ha recibida a una que se ha presentado y que 

viene acompañando al delegado y otro, pe6n que vien~ 
• tambien a denuncia~ que el _patrono le ha dicho al or1-

ce11a1 que tenía que si llevaba a él de pecSn, que no · lo 

recib!i,Y que el or1c1al le ha dicho al dueño que lle

varía a su hermano y que ha el le h~d•jado en la ca& 

lle y pregunta que debe hacer. La Ejecutiva le dice 

al dele¡ado que de las cuadrallas que este~ suspendié 

das si no van nosotros no podremos reclamar nada para 

ellas por no haberse pres~ntado y ,1 peón que ~enuncia 

a su ot1c~ que nosotros no podemos hacer nada en esta · 

cuestión que n~sJplantea, por no · poder intervenir en cu

estiones de or1c1al y pe6n; pero que si encuentra otro -

oficial que q\1.1era llevarle a la obra que vaya con ,1. 
Y 8e retiran. 

=~========= 
Se presentan los delegados de la obra de la calle 

Kayor 6, y - el pedn de mano del compafiero Tap1i, que es-
~ 

ti acc;dentado, y este dice que el delegado~d~ los peo-

nes no le deja trabajar, por que le han puesto a gastar 

material mientrae esté su oricial accidentado y que no 

sabe tampoco como le vin_ a pagar. El dele~ádo· de lo~ 

poenes dice que _el le llamd la atenc16n por que se es

taba Jaztando de que - gastaba material, pero que lo hi

zo en buena rorma. 

Egido explica que se hapresentadó una denúncia con-
, 

~ra este delegado por que no cumplía con su deber, no 
~ 

pidiendo las cartillas ni preocuparse del personal. . 

Este se det1ende de esta denuncia y dice que deaea

r!a saber quien era e~ que habia presentado esta denun

cia contra el para ver si lo podía hacer bueno todo lo 

que h~dich9. El compafiero cortizo, que es el otro dele-
-gado le dice que el que ha presentado la denunoAJa. ha 

sido él, y esplica el porqué, que ha sido por no preo-
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cupafee de rJtedir c~rt~ll,ae y armar escandalo e e~ 

1
la_ ,obra. 

Tr,~ta de a.e_ Just1,tic_ar~, ,Y el ·º~ompañero Alv;~r~z los lla

ma ~a atención y los dice que lo que hace Jalta es que 
.• · .!'"1 

se enmiende=•• y el delega~o quiere presentar la dimisi-
' . .... \ 

6n. no _acep-tandola la Ejecutiva. Egido los dice que pro-
J' 1 , , ! ·' , . .i ... 1 ' ,,J 

curen ir de acue~do y no se pre~uaqa en la torma quepa-
• ~ l ~ • 1 ' 

rece lo nfh_echo. Y · e~. r,etirán , 

otr~ de la qalle __<te ~an ~n~res, en la ~~e present~~ 

var~os c_o~~• .. ~os un~ 1de~uncia con~ra el dele_~ad~ de la 

obta,_en la ·qu.e dicen que ~~_Y_ estu9-
1
ui_stae que ~stan tra

baJ. ando .. e~ ,nlÍn,.~rq de nueve cuadri llas
1 

,. y qu,; n°i han Ptl".

dido ~innun día .Y q~e pod~an habe~ ~rabajado todos , por-
.. · ., 1 • • .t · 

_q~e hay ta3.o pa~1~o~oe, r sospechan que lo tienen ajus- -

tado ellos o que lo tiene algun patrono. pues ellos no 

pasan lista ni cobrán en la obra, y que el delegado al 

no querer en~rar ellos se ha puesto del lado de loe es-
' 

tuquistas. se los dice que iri la Gestora , y se reti-

rán. 

Otra de que ea lacalle del Marques de za.,tra a tra

baJado el lunes medio d!a y que le ha suspendido y que 

~ide que le reciba otra vez. se le pregunta si ha reci

bido algun ,personal y dice que no, y se le dice que no 

podemos hace·r nada. Y se retira • 
.l. 

============== . 
Otra en la que viene el cct>mpañero 5ullán con o

tros dos compaíeroe, y dice que el patrono Bn.zoi·lo de 

~castro no le deJa trabajar si no lleva otro peón, pues 

el suyo está entermo y el no quiere despedirle, y quie

reqae le den un peón de~a~bra hasta que venga e~ su~o. 

se· salen un momento . para tratarlo 1a{!:Jecutiva y es-
r 

ta acuerda ... _decirle que _en 191torma que quiere que se r e-

suel'tla, la Ej.ecutiva no puede hacerlo, y le aconseja que . 
b\18que un peón para los dias que esttS entermo el que el 

tiene, y que acuando el otro se ponga bien le despide 
' ' 

y ,ep. pa~., ~ste. h~lJr~ sacado lo.e dias que hayan sido y 



352 
el no ha/Perdido nada. Entraa los compáaros se los dice 

y el compdros Bull~ dice que no está contorme y que . 

el no busca otro pe6n. 

C O K I S I O .ll G E S T O R A • 

La comis16n Gestora da cuenta de las denund.a~~ra-
• mitadas en las siguientes obras: Una denuncia de la 

secc16n de ftmistas, de que e-9- la calle ·de Claudio· coe-

110, taller de los Sres Hijos de Acero, hay dos compa

ñeros que mos son asociados, y se llaman Dionisio Ace

bos y Angel Salgado. La Gestora dice que el patrono• 

los ha dicho que el los recomendará que se asooien, pa

ra no verse en la necesidad de despedirlos; otra en el 

leseo de las Delicias, del patrono sr. Ferr,, que va

Jan los peones ~e mano a por material y el sábado ha 

despedido peones sueltos. La Gestora dice que el enaar-
-gado los ha dicho que el no hace que ~os peones de ma-

novaJen por mate~iai, sino que estan haciendo las coci

nas y que no neoesitan más que dos espuestas de ladri-

llo y yeso y q~e esto lo hari subido ellos. Le Jan dicho 

que procure no mandarlos. otra en la calle de las Buer-
, . .l • ' 

tas 48, patrono tontanero sr, llenendez , (lllle ha despe-

dido a dos obreros los ha' despedidÓ sin dar'ies ia sema

na. de aviso.La ~estora dice ' que los h4dicho el pa'tro

no que no tienen tirmado nada en este sentido, pero que 

no obstante consultará con su Sociedad y que mandará 
t . ,.. ' , \.,,. 

una co~testaci6n.Otra en la tábrica de Kosaicos del ·sr. 
( l I • f • , I I t i, 

Vinardell,en el lacit1co, qne -han despedido a treé peo~ . 
nes y que estan trabajando tres catteteros que tei1ía ' 

la Oasa. La &estora diceqas e'i patr'ono los ha dicho 

que el s·ábado ios despedirá' a ~ós carreteio~s. 1otr"a: de 

Constructores de Kosaicos, que el patrono sr. ' llora, 

que tiene el taller en l~c·al:le de Aiva:rado n°· },qu'e · 

tiene tres obreros que no son asociados .La Ges·tora di;_:_, 

ce que ya no vive este patrono donde viv!'a 'y qt.e por 

&a haberse retirado del negocio no se· sabe dOnde vi've·. 



otra de la seccion de Fonteneros , en la que denuncian 

que en las obras da ia !laza de Salamanea , en la qu. e 

dicen q~e hay dos rornteneroB que no son asottados. · 

otra en el observatorio Astronomico, de la sociedad de 

Entarimadores, en la~ que dice que hay dos entarimado

res quepresentan cartillas ra1sa1, y se llaman los pa- · 

tronos castor Ku.nera, y Emilio llar!n, y el pátrono 

se llama Domingo Kenendez. La Gestora dice q.e vendrin 

mañana. Otra de loceros, en la calle de Francos Rodri~ 

guez n• 25, hay varios que no Bon 100101 y que no cobrim 

con arreglo a bases. ~ue la Gestora dice que astan ha

ciendo un pozo de wactaas dimensiones donde hay dos o

breros que no son asociados ni cohrln con arreglo a 

bases. Dioe · que han estado en casa del patrono y ~ue 

los han dicho quee~te tienen por coetllmbre no estar en 

casa y le han dejado una nota para que i4dique día y 

hora para verle. ltra, de Poceros , en la que denuncian 

que en la calle de loe· Herederos astan haciendo traba

jos de pocer!a los a~bañ1les .La Ges t ora dice que no 
--

han encontrado la/Obra a pesar de haber preguntado por 

la - obra. 

Se aprueba la gesti6n de la Bf1tora. 

El compaílro ll~lina de la Gestora dice, . que la EJ e

cuti va llame la atenci6n a las Secciones para que estas 

no hagan gestiones y que cuando no pueden rcsoverlas 

las mandan a la Federaci 6n. El compañero Pie 19 iden te se 

hace eco de la p~tici6n y le dice que se hará. La Ge&to

ra¡recoje las denuncias ~e esta noche y se ret1ra; 

Kuiño propon~-::Jl!'-~¡¡~~ 4~,-«1.ln Geet;ra lleve impre

sos de loe de hacer de nuntias por intracci6n de Jorna-

da. se aprueba. 

DE LA SEDO I 011 DE A LBA.bl I.LES • 

se presenaa. la J'Unta Directiva de la seccion de 
I 

Albañiles, citada por la Ejecutiva para hoy con motivo 

de la carta que han mandado aobre la no presentac14n._ 4e 

• 
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1a1 bases de la Se~ción a~ comité Ceqtral, y el compañ~

ro, Alvarez, loe ~ntorma _de lo tratado por la comis16n 
' 

Bjecu~iva con relac~6n a e~ta cuestión que con~iste en 

que la Ejecutiva a eetimado que debía llevarlo al comi-. . 
t.S ce~_tral, en v_is ta de la derivación _q~e va .tomandQ 

éste asunto, para al! tener la autorización debida pa-
• 1 ' .. • 

ra gestionar con libertad este asu~to. 

Luis ~ernlndez, en nmmbre de la Junta Directiva, 

que ,sta crel ~ue no debe de llevarse al comité central, 

pues dice que son las secciones las pueden nacer peti

ciones de aumento y meJoras, y que la Directiva de Al

bañiles no creé eer el momento oportuno de sostener 

las presentadas, si. ,no que esto solo a sido un tanteo .. 

en vista de .las buenas d~sposiciones que ,los ha dicho 

la Ejecutiva en que estaban los patronos , respect~a 

1,reg_&ament_ación del oficio_ de Alba~i11. 

Hace algunas obser~aaiones el compañero Al.varez 

y Kuiño hace hist.or1a. Q.e. la tramit_~_ción de aeta.~ basee 

y pregun\a que criterio se debe de sustentar si los p•-
• 

tronos volviera a discutir est~ cues\1on y se. ~os cita

ra, para tratar, y propo~e que si ,µ_o_ q1,1erian discutir de. 

aumen.to de, Jorna1,si. :se. podía t·.r~tar _solamente de l~ cu

estión de la regl~mentación del ot1c1o, pues el creé 

que po_r ~o man.os e~to_ se debia sostener. 

El comp~e~o Diego, de _la , Ej ecu_tlva hace varias 

consideraciones sobre _la conveniencia de sost.ener _es~.o, 

que propone JLuiijo. 

El. compañero Luizs J'ernindez, dice que si la!'atronal 

conteetae nuevamente, entonces ~ería el momentQ opupt~no 

de .tratar esta cues~ión, y ee ex.tiende en una lata eapo

sición de datos referentes a la cris1.a de trabajo y es

tado .moral de la s_ec_ción de A.lbañi_les. 

El comparo J'orda.n pregunta si la~Jecutiva t-iene 

criterio cerrado de llevar el as~nto al comité central. 
w1ño en nombre de la comisión Ejecutiva., le con-



- te~ta qu~ ~sta no tiene ct1ter1o cerrado de este cuest i 

oh, pero lo · que si quiere saber sin ningun genero de -du-
-

das es si · 1en caso de proponer la Jatronai seguir tratan-

dó ~~ estas bases, se vi~ seguir, o la Junta Dtreotiva 

se niega dando por retiradas det1a1t1vamente las bases. 

Luis Yerniridez, dice que en el tratar ni hay incon

veniente ninguno, pero si en que se haga público y en 

llel6 'r10 al Com1 té central. 

Al varez dice que segun el acuerdo del Último comi

té central, es imposible~ la Ejecutiva hacer el est1d•o 

que en su carta proponen que se h'agan, por no disponer 

de los medios necesarfos, y le contesta el comparo LU:1s 

Yernindez, que en vista de esta mari1testac1ones, la Eje-

cutiva seri l _a~ue debe de dar criterio sobre e'ste pun

to. El com¡mero Santana, propone que de esta entrevis

ta salga el acuerdo de llevar 'o no este asunto al com1-

tá central. 
' Deepuas de 1nterv~n1r nuavament·e en e ate debate los 

compañeros Kuiño, Pedroche, D1ego Fernández, Jordan y 

Luis Yernáúde·z, se acuerda, que como la Junt;D1rect1va 

- de Albañiles, no ,u1ere cargar responsa~111dades sobre 

l~Com1s1Ón EJecut1va, sino no cargarselas ella, y esta-
-

mos contormes en seguir las tramitaciones, caso de que 

- se nos invitara a ello, por laFederac1Ón Patroaal, 

no llevar lo al comité central por ahora y cargar con 

iatesponsab111dad ambas representaciones. 

DE LAS F.,{BRICAS DE ELECTRICIDAD. 

Se presenta un odm1s1ón de compañeros de 1asribrí-
- ,. 1' 

cas de electr1~1dad e 1ntorman a la com1s1Ón BJecutiva 

de que nl)l estando co·nrormes con la organ1zac1dn de■ la 

Sociedad de Gis y Electricidad, y que se han dado deba

J a y tie~en el propós1 to ia const1 tu'ir una soc•edad in

dependiente y vienen a pedir qu~ la )ad~tación los apo

ye para organizarse en unión de la sociedad de Instala-
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doree , con autonomía de estos • Dicen que vieron al con

eeJo de la Casa al que han dado conocimiento dé sus pro

yectos y que este loÍ hadicho que no podía autorizarlos 

por que hay ana sociedad en la casa y que no se puede• 

admitir dos Sociedades de un mismo oficio,- insisten 

en quela •ederaci6n los apoye en sus preten4iónes. El 

compañero Alvarez ·1os dice que nosotros no podemos por

que estamos consti tJ[idos a base de Federaci6n de· Industria 

y ellos no pertenecen a la Ed1fioa~i6n. 

KU.iño insiste tambien en que no pertencen a la Editi

caci6n y los señala los medios que pueden emplear aotu

ar dentro de la sociedad de G!{s y Elect·ricidad, dando se 

de alta todos y asistiendo a las Juntas Generales donde 

hagan la 1a•or neó31'9area para que esta sociedad cambie 

de linea de conducta • . 

El compamro~ Alvarez de Luna, en nombre de la comisión 

que •iene de lo~ de las ribricas, dice que no pueden se

guir así en la situaci6n que estin. Da a leer un proyec-
.. 
to de manit1esto, q:ue lecf Jluiño • y di~e que si la :rede-

rac16n no los ayuda es por que no quiere. Egido los explica 

como esti constitJ[ida la :rederaci6n y que nos es imposi

ble intervenir en su constituc16n. !ide se los dcf una 

soluoi6n y se los dice que no podemos.Interviene otro 

compamros de los comisionados y dice que el es 1natala-

dor y pregunta por que' ,1 no puede ingresar en la so~ 

ciedad de Instaladores, a lo que se le contesta por E-

gido que una cosa es que el se ded~que a instalador y 

como ti1 pueda entrar en la sooied~d de Instaladoras 

~ otra cosa es lo que pretenden como sociedad de Obre

roa a.e lais t1Íbr1oaa de Eleotr101a.aa.·. 11 comparo Gime

nea los dice que la l'ederaoi6n a declarado públicamente 

que no quiere admttir 'en su seno mis ot1cios que los 

que pertenezcan a la Bditicaci6n • 

. Kuiño y ·,edroche din ·informes ·sobre ia rormii -en que 
' . ' • L J 1 

se est, desarrollando la sociedad de ois y Electricidad 
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y que 4e seguir as! acabarin por quedarse solos, perdi-

endo tanto los que queden coao loa que se vayan, pues-

to que las Empresas procurarln de apro~echarse de estas 

di-eisiones de unos y otros. Y se retirin eetos compañero~ 

ORDEN DEL D!A ~ARA EL DtA 2. 

Kuiño da lectura del orden del día para¡iaFeun.i6n 

del comit' centra; que se celebrar, el día 2, advirtien

do &JI la comisi6n EJecutiva de que a convocado para el 

dÍa dos , con ObJ~to de ganar un dÍa par4citar a las 

secciones y otro ahorrareelo a la Ejecujiva. se aprue

ba. 

DE LA ~ROfUESTA DE UNIÓH GENERAL. ' 

Kuiño di cuenta del estudio que ha;i.echo de la pro

puesta de la UNION GEHERAL sobre 1aprganizaci6n de las 

federaciones de Industria, a base de las que se vi a 

reorganizar la UNIÓN, dividiendolas en 36 Jederacionea 

de Industria, y dice que el propone se advierta a la 

UBI6N que dentro de las Jederaciones de Altarería y ceri 

mica, hay oticios que pertenencen a la de la Editica

ci6n, puesto que los productos que aquellos crean se 

emplean en ésta, como los tubos da crés• loa de bajadas 

d, . aguas y subidas de hwnoa, el baldosín liso, de Talave

ra,y lo~ cerimica atistica de otros puntos, como lo son 

actualmente los Constructores de Mosaico y los TeJeros. 

Tambien advierte de que en la Ketalurgía, hay varioe 

oticios, como son los de armadores de obras y todos 

los de cerrager!a~ y por último propone que la Jedera

ci6n de la Industria de la Ed1ticaci6n, debe de estar . 
constituida por todos los oticios que hoy lá constitu-

yen, en uni6n de loa que •a mencionado, que pueden equi

vocadamente élaeiticarse en otras Industrias que ha ci

tado anteriormente, ~,s todos los que corresponden a 

la construcci6n del mueble. Dice que a él le n48uiado 

a proponer esta clasiticaoi6n la intervenci6n de todos 

estos elementos en la ediiicacidn, y que es la que tie-
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ne a~tu,al~~n t~. la Ol,'~~P..i .a&Q~c!n. b.e).ga ., 

se aprueba la propuesta .. d.e J(uiño y _ éste se encarga 

d,~. hacer 1,_1:,a c,orr,e,apond.iente. :pr.opue·s.ta .al comi t.é c.e-ntral. 

_DE . . LA.S COKI.S IONE&,. ._ 

,se tr;ata del trabaJ o a, realizar por ,la EJ ec.ut:Lv_-a , 

y que por el Útimo acuerdo de.l, Domi té ceantr.al ,,de .q.ue .n.o 

se· pueden nombrar comisiones auXiliare.s .n.o se ,puede ha

c.e.r to,da ¡ab:0.r qµ.e hay p,andient.e d.e hacer, y: se .p,lantea 

la cueéticS.n. °'ª. a1J,mentar .elr personal de secretaría .Wiño . \ 

y Egido d.i,cen qu·e_ ,ello.a no .necesitan los eat.ímulo-s. d.e 

la c0trta d~. A.lb.ajii,le-,,, pex,o.: que .e.llos .no pu.ad.en hacer, 

más que lo que hacen. ~edroche dice que esta cuestión 

se lleve al com1,t4 Ce,nti_a.l., .. Jl c,ompamr.o Alvarez propo

Diª que .se lleve, ª+ .c,omité .. central lafPro.pues,ta ,de . .nom

bl'ai un- auxUiar con caracte·r circunstancial que ayude 

a los de Sec;l"et&;ría.llU.iño pr.opone la ampliación de que 

taculten a la Comisión EJeeutiva para nombrar. a las Co-• 
misiones que precise. El c~mpañero Alvarez no la acep

ta por que dice que no pidamos tanto que no nos conce

dan nada. Vallés pregunta si para nombrar alguna comi

sión de . las Becc1ones est.~ autorizad.a la Ejecut'l·fa a 

lo que se le contesta por el compañero Alvarez quepa

ra eso estí autorizada la Ejecutiva. se acuerd~ llevar 

la pro~uesta 4•1 compáñero · Alvarez al comité central. 

DE LA FEDERACIÓN ~ATROJtIL 

Kuiño da cuenta de entrevista con la Federación 

~atronal, en la que dice que han firmado las bases de 

Tejeros sin ningun incidente y si? cuestión ninguna 

en lo reterente a las 24 pesetas tarea sobre lo que no

quisieron pasar en ·1a reuni6n anterior, y sobre las ba

ses de Electricistas, no las han tratado por que los 

ha dicho el Comité de laFederación ~atronal que se los 

había olbidado a ellos citarlos, pero que lo comunica

rian por carta•. 

La Ejecutiva se dá por enterada, y acuerda mand~r 
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las Bases de Tejeros r para que salgan en•~ TRABAJO. 

DE KAOHIMBARRENA • 

• Kuiño .. dice .que ha -estaddl el -oomp8Í8ro Ferná.ndez Q,uér 

y que le ha;icho lo que ocurre con la casa Machimbarrena, 

y .que le ha dicho que nosotros _presentemos denuncias y 

que ellos lo harán tambien. 

~ DE LA CASA VALVERDE.-

Kuiño .dice. que ha estado el delegad,o de la casa va.1-

verde y que le h•d.ich~ que ha/ten.ido que perder unas ho

ras par.a: p'oder · ad.qu_irir. unos da tos de los ta-j os donde 

tiene personal • .. se acuerda. que si,,pierde alguna hora 

~e se le abone. 

A LA SECCION DE ALBANILES. 
' 

.Kuiño da lectu~a de una carta di~ida a 1a · secci6n 

de Albañiles,sobre la cuesti6n de loa Llonas, denuncia

do por la secci6n de Embaldoeadores.La Ejecut_iva se dá 

por e_nterada. , 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Kuiño dice que u n •• severiano de la ~eña, h1ma.ndado 

el tema sobre el que vá a dar la conferencia, qae con

s1ste»e~ ~a tey de casas Baratas y las Últimas disposi

ciones &lebrela edifioao.icSn.~" 

:U:uiño dice que h~escri to una carta que· leé, al sr. 

Diez canedo, invitandole paradar una -conferencia, otre

ciendole la fecha .del I? de Abril y •ue se la han lle

vadolos compañeros :Egido y Kart!nez, d~~intores, y Egi

do dice que ha aceptado enseguida, pero que los ha di

cho que el dÍ'a I? no podía por que tenía compromiso ad

quirido para irse fuera de Kadrid, pero que se compro

meti6 a darla el día 24 de Abril. Jlgido dice que ahora 

háy la dificultad de que el sqlon grande lo tienen to

mado los compañeros de Encuadernadores. se acuerda en

trevistarse con est•os compaiarosy ofrecerles el sal6n 

leatro, a cambio de el sal6n grande. 

DE LA CAS4 VALVERDE. 
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n compañero ?eci--roch:e d!1:ce 'q\le la casa Valv~rde es 

tá d&sact&ndose de tado er . .-p·ersdnao; h'lii:tlgulJ.--sta- qüe -:tfu.-: 

bo en 1·,ca11:e·: 1.ta-yo·r-,- como otr:e-c10:: el en~a:-:rrgado-,1 prete-sL 

tartdo como en el ca~o del compafi~ro que ·harl avisado ·pi
ra despedirle mañána, -de'- ·que _,.no si-r-ve·~~-'es--pues de llevar 

más de un año- eh 1:a.a· ca-sa ,-.. Y::"ilu.Ei ttian·:· ínarid-ado -a1·1
• .. ite-l!ega- · 

·cto ·a que v,a.ya -&' ver -el1 ~~b-a,t:f.Y .que é-st'e·- ha di'cho que-· 

estaba ma1· h:ech-0--, no ·ten1e-.n.do- ·oond-1c'.ionS:s-' -ill:-para, j'1z--~ 

gar .el -irab8/J o ·dt~r 11018 demás. - · , · • ; , 

.S$' adu&r4:9J -vaya .:J.Ei-3 'Comisli 'on: .ro,9:&t·oi"a y :?ettro:C-he' y

si el trabaJo esta bien hecho gestionar •de la casa q~e 
no le despidan. '- ~ • .1. ~ '-- • 

Y n-O -hab'1ent1&l más· aa-untó-s-~ de-- -q-u_ef •tfrat-ar ·se lebanta 

la Iee-s i6n ,-a.L1a,:9 1ded~· deJ ~a:noch·e '-he 'lo :¼éf cbincf' :aercr'eta

r ici c·e·rtlti-c-o-. ' ... f 

El Pre e i den-t·e. 

AC1A DE Lf J\J~J~o,. c;~1'E~,_,~Dt l ~OR r1+t;, Pº,:,~ .I~fOlf, ·E_

fECUTIVA , DE LA: FEDERACI6~ J•º~!.-h D~ ff-·,•.:rf~"8r~~ DJ 1ff ) 
EDIFICACI~N AE ,~ .~R~.D:! , _L .:PJA ~lI1 DEW ~~za Dr~., XI~ NQ'f!'; 

e IENTos VEINTlºPt?!fllf .¿ .;, : 1 .. _1 

Abre la ·se,s_icSn _e l.., compailtro Franci~.,,cp ,i
1
1va1~~_z,,r .r&:_. . D ;a., t . :1 , V U¡; 0 ., J .:. - .. -

las siefe, d~. 1.l ;.~ t _a.fde, SJ~P.. p:pist!npia 1~~ lo~~ co!11~,j\~f:°1 

Kuiño, ~1~e~~
1
f, Va~;J.~p

1 
, _f',e_!f

1
ero, 1.pd,r9c9~f., ,P,i,egq rer~ 

ná_nd,,t , y Egido, _q_u_e1 a~túa ,d~ , .;ec5gt~~1o de ac¡_asd'i 

D E N 1 N C ¡.,.,, A S •..,. 
'1- •. o 

s.e present_ap loe .c.omp.ro.,s P.J laJ>bralt g._, la casi e • , _ ¡ ... .. .. e:- r1 ... ... "- v ... n l »-- ti c... .. , , .. 

líe de san /..(ldre~, ci t _a.d.os por tt~1: C.?f~s1pf1r GeJti:?r~~t'P-~-

ra av.e,;~,g~.a;r; que h~~ de .. l,o~; ~'ª:P.-~º~í:i lJ.i.."f;' • se ha ~ª-!1!1.11~ 
ciado qu~ se hªRªP ªA es:~~ ºM:~s~ p~•~~es _fte !~[i~s 
preguntas al, P.~rson~l por la com1~1cS;f1 Ej~cutiva ~9. ~e 

hafPod,1do avei,1gu,ar nada so)>re los dlstaj os., c_u.ervo,,,Jl~ 
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la comisi6n Gestora dice que el patrono Mariano correal 

Pascual, los ha arrecido a ellos despedir a los estuquis

tas el sibado si se le d•c!a qua los despidiera junt• 

con los albañiles que le sobrarin ~or que las necesida

des de 1apbra son menores. se retira el personal y en

tra el patrono, que es asociado a la secci6n de Albañ~

les y que estaba .de encargado de estas obras caando ra

lleci6 el patrono, quedandose el con ellas. se le pre

gunta como se llama, contestando~ como queda dicho 

mas arriba y que vive en la calle de santa Hortensia 

n• I2. se le dice el objeto de la cita que es motivado 

por por los incidentes que ocur~en en las obras, Dice 

que no ha aourrido nunca nada y que el no hap.ado moti

vo a l~organizac16n para que le haya llamado la atenci-

6n y dice-que como no se ¡e ~apeJado despedir el sába-

-4o tiene que despedi~ mañana o pasado, ~lo que se le 
1 • 

dice por 19/Ejecutiva qµe precu~e no despedirlos, pues 

entonces tendr1amosque reclamarle los abonara la sema

na completa. se resiste en principio y por Último dice 

que acepta lo propuesto por la Ejecutiva, pero que no 

sabe como los va a pagar. Denuncia a su vez que hay 

dos compaíeros en 1,obra que le tienen ajustada la ta

chada y se llaman Marcelino .y Chicharro. s~ boma nota 

J se le dice que sepasará a Albañiles. Y se retira. 

========~-= 
se presenta el compa~ro Medel, de laSecoi6n de 

Mosaistas, J ~ice que estaba trabajando en la ribrica 

del sr, Arroyo, y (ll8 le hadespedido estando entermo, 

despues de mandarle recado de que iba hoy a trabajar 

y que el sibado le llevarAon recodo de que no se pre• 

sentara. se le dice que habiendole avisado el eibado 

1a Federaci6n no tiene por que intervenir. Yee retira. 

=====~===== 
se presenta el compaíero delegado de 1;obra del pa

tromo D. Francisco Kuñoz, Ram6n Barrios, y dice que hay 
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uno de Peones en Aeneral que no quiere asociarse en 

Albafiiles y que dice que le han dicho en su soeied~~ 

que ,tienendsrecho a trabajar con la cartilla de la 
.. ., J 

sociedad de Peones, se toma nota y se le dice que y' 

iri 1;Gestora. 

msc-===--======= 

se presenta el compañero Gir6n,de la seccion de Te

jeros y dice que estaba trabajando en .~os hornos de la 
r • 

fábrica de ladrillo cerámico La Victoria, en el Barrio . ·. \ 

d& San ' Pascual, y que el sábado el patrono los h1despe

dido a todos los del horno, pero que hoy ban vuelto a 

trabajar todos los demá~ y que el se ha ,quedado eA la 

calle. se le pregunta si había delegado y dice que si 

pero que está enfermo. se le dice que no se p~ede toa 

mar la denuncia por no venir el delegado con el denun

ciante , cosa que .ya sabe el por pertenecer a la Di.,rea

tiva y al comité central. Y se retira. 

============= 

se presenta el compafiero Gabino Ma~dalena, delegado 

que ha sido eA las obras del patrono Ferré en el Paseo 

de la~ Delicias, a denunciar que el patrono los ha que

rido rebajar el jornal a dos compaíeros que llevaban bas

tante tiempo en lfobra, Diego 1,pregunta si le han 

despedido y dice que no, qúe lo que ha pasado es que e 

ganaban I0,50 y los ha querido rebajar el jornal a IO, 

pasteas y que se no lo han consentido y se ha marchado. 

Cuervo le pregunta si los ha rebajado el jornal a todos 

y dice que no. se retira un momento para¡tratarlo la 

Ejecutiva y se acuerda decirle que no podemos hacer na

da, se le dice y se retira. 

================= 
se presenta el compañero Dominguez, de la Secci6n 

de Entarimadores , y denuncia que eA el Ob&ervatorio 

Astron6mico siguen ·trabajadao igual que antes. se le 
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dice que volverá la Gestora. ~resenta otra denuncia 

en . un hotel detrae del Retiro~ en la que est, trabajan

do personal n9 asociado. Toma nota la Gestora y sera

tfra. 

================ 
Se presenta otro compañero de laobra de la!laza 

de Salamanca, del sr, zuazo, en la que presenta una 

denuncia y por no tener en cuenta que tiene que venir 

con el delegado se le dice quevenga el mierc~les. 

=--=========== 
se presentan Karcelino Rodriguez, n• }129, y Angel 

Chicharro Diez, n° ;,809, con otros dos compañeros, que 

trabajan en ~a calle de san Andres, y que vienen a saber 

la contestación de lo de la obra donde trabajan, por no 

haber podido venir cuando los demas compañero~. se los 

dice que los hap.enunciado el patrono de que tenian a~ 

Justado el trabajo de ia[tachada, cosa que ellos niegan 

y piden se lo~cite nuevamente con el patrono par~~ue 
' éste Justitique lo -da que ellos lo tienen asustado. se 

lasdice que ya se los citará. Y se retiran. 

================ 
se presenta un compañero llamado Kanuel Rubio Torre

cilla, n• 9137 de Albañiles , y denuncia que e~patrono 

Leoncio Grasas quería despedir a su peón y el 4e ha ne

gado a despedirle y los ha despedido .a los dos. La Obta 

está seguiendo el Ventorro del Chaleco en dirección a 
. 

la Iglesia. Se ~oma nota y se retiran. 

===========--=== 
se presentan los denunciantes de las obras del sr. -

. 
tT.i•oi tiño, informando el compamro M:uiño de que segun ha 

demostrado el patrono en el Gobierno Civil no tenían de-, 

racho, y los pregunta a ellos que por qué se comprome

tieron a ir a trabajar el domingo y_ luego no ruaron ni 

·el domingo ni el lunes ni el martes. mica que el lunes 

trabajaron otros conpañeros en estos mismos trabajos , 
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cbntirmandolo ellos, que trabajáron otros compañeros 

aiijañile8 que estan en otra obrd~~ del patrono; 1pero 

a 1 cubierto de · 1a~nteaperie, ~que ttabiJaron-de diéz a 

doce de 1;tiañaha. Afirman nuevamente que eiCiadrlllO 

lo han colocado los canteros que trabajan allí, y que 

la culpa la~iene e! Sr. :Pepe·; que es el encargado y 

que dice que loa desp1di6 por ~ordén de1 eA~irgado ge~ 

neral de1 - sr, •ro1t1ño,11amado Berzo. se toma nota ' - · 

nuevemante de lo qtle . denu.hc1a.n y se a·a.u.erdo liévaríó· .. 
al Gobietnb civil Áuevaiente. 'l t 

. 1 J ' 1 ) • =--=-_.;..~-===== . 
Se pres~n~a él' compariero delegad.o dé ié. obra a.e1 ·.i:ns

i it~to Antirri~icó, t1a~ado J~inli 1 ienito" sihc~ez,~ 0 ~I, 

410, de Albañiies, ei• cué.l dice" que ie ·n.a - aespedidb el 
enca~gado ~oy y éuporie 4~-r ~S jor habér~aceptaa.b el• 

car~o de délegkd6. •l patr~ho s~ iiafuá b~ ~o~~ ~cd,~t~. 

Se toia no~a y se acu~r~a ~pe~ir 1 i~rJpos~cidn de ea-

te compaíéro ·; 
.. - J. \.. 

' Denunolante de l9/o8.ll~ dei Ílirqutie~áa ~zai,ral s~ pre-
sen~a a sabet la oont ~stabi~n ' d~ ia denuno1a p6r el presentada 

y ta.G~etora . le . dice que v·~y~ a.cobra.~.; el vlerne~- y el l 

.t 

_¡,. : J J. .. -· ' r=---====-=== J. 

Se presentan dos aprendices de la~ caia: 'dei~patrono 

Elec·trl cista 8~
1
• 1/'als~iro ~ 'it>is" cua-ies i,.1ben que los na

d J:8pedido a todos 1bs que trabajab~ri en- la~, casa,el: 'S~

bado • ~se los dice· qti.~ 'e·st eh aiJ tkhto ae éi ... re c1b~ al 
. l • . ' l ' L• 1 · 1

. ·, 1 , .t ,.. 
guien a trabaJ ar en su casa y que · lo vengan a d~,J.r. Y-

se l'étira.n. 
.. .. ' 

ACTAS. 

se da l;ctura de 1a11 actas 'dé las' sesiones' d.ei. ·1bs 

dias 26 .ordinaria y 27 extraordinar!ia., ~cor(un6Ji'clarací-

6n del oompaiiero !ed~oc~e y Mu11lo. siendo ·aprobadas. 
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A LA SECCION' DE ALBANILES EL,TRRABAJ'O •. 

se acuerda mandar a la J'unta Directjva de la Secci6n 

de Albañiles El trabajo, la cuesti6n de los destajos 

de la obra de la calle de san Andres, del patrono sr. 

Correal. , 

La ·comisión Gestora da cuenta de la denuncia de ca
rabanchel Bajo, de~ l~obra del patrono J"uan y seva, en 

la/que dicen que hay un pintor que no as asociado ni quie

re asociarse. La Gestora dice que la Gesti6n se ia dará 

al delegado cüando cuente con su5patrono. Dá cuenta de 

otra denuntta que se había presentado en las obras de 

la calle de castellÓ 48. que a los peones de mano no 

los pagan a oc~o pesetas y que a. los peomes sueltos los 

hacen subir manos de ladrillo de 8 y IO para cargar los 

andamios y que hay peón de mano que sirve hasta a ocJo 

cuadrillas y que el montacargas,por desconocimientos de 

quien le maneja, no ru~\iona la mayor parte del.tiempo. 
' 

Y,por Último que hay varios compamroa valencianos que 

astan hospedados en casa del patrono y que estos soh 

loa preteridos para trabajar. Lz Gestora dice que el 

patrono los h~di~ho que los peones de mano cobrán • 

las ocho peseta~ y que ba · mandado traer 60 tablones 

más, y que si trabajan siempre los mismos es porque uno 

ea su padre y los otros se quedan allí, y su viene ma

_terial se lo manda descarg~r, y si se extralimita algu

na vez .es por que desconoce las costambres de la Jlaza 

y que si tal ta e.l pe6n a el oticial trabaja el otro. 

Las demas gestiones dice que las han ido dando en 

las presentaciones del personal que ha ido viniendo y 

que no tienen más de que dar cuenta. se aprueban las 

gestiones , se hace cargo de las de eata noche y se re

tira la Gestora. 

AS .UNTOS VARIOS. 

Kuiño intorma de _la gesti6n de la Comisi6n en las 

obras de Gregorio Rubio, el cual no cumple las bases • 

• 
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Da cuenta de haberse pedido, datos de 10s precie& 

de baldos1n y ladrillo, a las respectivas organizaciones 

de Embaldosadores J TeJeros, para contestar a los compañe

ros de Empedradores que han venido a so11c1tar10. se aprue-

ba. 
Da cuenta dehaber mandado las Bases de rejeros a 

la Junta Adm1aaatrat1va y a la Federación Nac1onalde 

la Ed1t1"cac·16·n. 

Da cue·nta de hab·er ·rec1·b1do de·sde la carcel una. 

carta del compiiero 1i'el'1pe Lorenzo, el cual está deteni

do como saben ya~os compamros , a causa de haberle mal

tratado laottuerza pi1bl1ca, por comentar el ·tr1unto de 

la ea.nd1datuJ:a socialista an 'la:a Últimas elecci·ones, y 

que el otro día se present6 a qui su "Uom-páera y ·la 11tjo 

que mandara una carta ,1 parapresentarsela a la Ejecµt1-

va y lleva~la al com1~é;~entral a1· esta la toma~a en 

cons 1derac16n, y ver si --ia¡podía socorr,.-r -con algo. 

Diego Jern'ández propone q,.e se 1-ieve al com1 t' cen

tra:1 con el cr1 t ·er1o deq,.e se le donen 50- pe_setas. se 

aprueba. 
Da cuen'ta de 1a· contestac-16n dada por la so·ctedad 

dé Inquilinos, a nuestro folleto -~ dando se -por- -enterada 

la EJ e ctí't 1 va • 
Da cuenta haber ido con el compañero G1m,nez a 

hacer la gestión de la ·casa Konrto'y$t·, ·y- que al <1ec1r1eaque 

tiene' que pagar a 'I~"f-Peones a 7,50 p-eset·a-s ihan· dicho 

que no pod1an, pues la Empresa propietaria los d16-~os 

precios ~e jornales que ~stan pagando, o ·menores y que 

no pueden aument a r los , y ita.a quedado en que· se los man

de una carta en que se los p1d~ este Jornal ·para los 

peones y que ellos nos contestarán. 

se traa4• te e1 se ha de convocar al personal 

que trabaja en esta obra, a una reun1Óa a la salida 

del trabajo o n6, acordandOse por"Últ1mo no ceeer pru-
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dante celebrar estas y si que vaya la Gestora y los 

haga nombrar delegado. 

Da cuenta de haber venido tambien compañeros que 

trabajan en· el oerro Negr_o que ~ querian seguir saliendo 

a la misma hora que hasta a quí por la conv1nac16n de-

treli y que los ha dicho que vengan el miarctles. 

DE LA SECCIONn ALBANILES. 

:r.tuiño da lectura de una carta de la Sección de Al-

bañiles en la que hacen la proposición de que tanto al 

mandar los ordenes del d!a para los comités centrales, 

se 1ntovme ampliamente sobre los asuntos a tratar y se 

exponga el criterio de la· com1e16n Ejecutiva sobre ca

da uno de los asuntos, asi como despues de celebrada 

la ·seslón, se/1ntorme detalladamente de la.e asuhtos tra

tados. 

Muiño d1ce que a . el le parece muy bien todo lo que 

sea informar a las Secciones, pero que para hacer esto 

com~ otras muchas cosas de tanta o más ' importancia qu~ 

esto, hacen t·a1ta medios y personal para que lo desarro

lle y que el no puede hacer m,s. 

Intervienen otros compamros y Alvarez propone se lle

ve el cr~terio de que si se acepta el auxiliar se acep

te ésto y s1n6 d_ec1r que se l'lari lo q ue mse pueda. se 

aprueba. 

A~ BOBIERNO CIVIL. 

se trata la cuest16n del patrono Tro1t1ño, y se 

acuerda llevarlo nue~amente al Gobierno civil con los 

datos que ha dado el personal hoy. 

DE LA CASA VALVERDE. 

lru.iño informa sobre lo que viene pasando en la 

casa Valverde de que el personal es malo, y Jedroche, 

dice que el ha visto los trabajos del Teatro y que no 

esttÍ ma·1 lo hecho por este compañero que ha venido a 

pr~guntar el día pasado si le podian despedir, sino que 

lo está lo hecho por todos los que han trabajado a11! 
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y que lo que se persigue es lo que prometió e4 encarga-

do que tenía en la calle Kayor , de ir despidiendo a 

todos los que habian ido a la huelga. se acuerda vaya 

la comisión Gestora con el compañero ~edroche y pidan 

al patrono que pague .el personal con arreglo a lae ·ba

ses que ha aceptado y que segun una lista que leé el 

compañero Kuiño , por los datos quemle hadado el dele~ 

gado de la casa, hay algunos compañeros por 1ac1asiti

cación que tienen que tiene que pagarlee a bastante ■ 

mis de lo que los paga. 

DE LA EMBAµDOSADORES. 

se presentan dos compañeros de la Seccioón de Em

baldosadores, a saber cual a~ sido la conteetación de 

la sociedad ~ de Xlabañiles sobre el asuntos de los Llo

nas que estaban trabajando ·con el patrono Valoaroel y 

que no se los haw comannicado nada. El compañero Alva

rex los dice quemson asociados de la secciqn de Albañi

les y que esta los hacitado para el vi~rnes par la no

che. Los compaíeros de Embaldosadores dicen que ellos 

tienen noticias de que no eon asociados de Albañiies 

y que por eso lo manifiestan, y dicen que el patrono 

valcarcel siguen teniendo personal no asociado. Pre• 

guntan si ellos r~rarán el personal de ,se patrono 

si la Federación lo acpJ.er!a oomo huelguista, contea

tandolee 1a EJecutiva que no mientras no ee traaara en 

el comit' central y ét,e lo acordara as!. Wiñ;p-»Opone

siga el boicot. Los compañeros .de Embaldosadores dicen 

que tienen noticias que va hacer por t!n lo de la ca

lle de Atocha, pues a h~ho creeY al Arquietcto que 

ee hatia arre91ado con nosotros. · se acuerda ver nueva-

mente al arquitecto sr. LÓpez otero. Y se ret1rin. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Egido da cuenta de que ha estado con los compde-

ros de Encuadernadores a proponerlos nos cedán- el aco.6n 
grande a cambio del Teatro, p~r•1'( oonreiencia del día 
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n Muiño dice que ha invitado al Sr Lllorca para dar 

otra conterencia el día I?. La Ejecutiva aprueba estas 

gestiones. 

DE LOS ~ATRONOS FONTANEROS. 

Mu1ño da cuenta de que los patronos tonteneros no 

han contestado todavía y el compañero Becuero dice que -
nos es eremos a que tomen possesi6n la nueva tunta Di

rectiva para mandarles el recordatorio que se h~bia a

cord8é1o a los patronos Fontaneros. 

DE LA REUNIOH DE ~RESIDENTES. 

El compaíero Alvarez da cuenta de la reunion de ~re

sidentes celebrada esta noche , a la -que han asistido 

tambien los compaieros Vallés, ~edroche, Gimenez, Recue

ro ,Diego Fernández, como presidentes de aas secciones 

y que se ha tratado de si se iba a aceptar o no el nom

bramiento de Ooncejales, que con arreglo al nuevo Esta

tuto Municipal, se nos asigna habiendose acordado que 

s!,con dos votos en contra y cuatro abstenidos. Tambi-

- en se ha acordado que la elecci6n sea hecha como todas 

.las de representaci6n popular que se hacen en la Gasa. 

El Gpb&rnador c1vi1, dice que na dado de plazo hasta 

mañana para que se conteste a esto. 

Egido dice que perece que hay el proposito de si 

el Directotio accede a que se nombren los cargos en es

tatorma, de convocar a una Junta de Directivas para Ja

cer la elecci6n, en la que se propondrian d1terentes 

nombres que estubieran al tanto de hacer los trabaJos 

preliminares para organizar los censos de las eleccio

nes que p~dieran hacerse al año que viene. La Ejecutiva 

se dá por enterada. 

SOBRE EL HORARIO. 

El compáero Vallés dice que ellos ten~rán que se

guir saliendo a las cinco de latarde todo este mei por 

no tenerbtrenes des~es para poder ~enir desde las obras 
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de Vicalvaro donde está trabajando, h~a el mes de J 

Mayo que cambian las horas de los trenes. se los au

toriza para que salgan a las horas que puedan cojer el 

tres de regreso. 

DE TE.TEROS. 
¡, 

El compa~ero Gii6nes die~ q~e e1· narecibido un ofi-

cio de lasociedad de ~ajroos Tejeros, en el que le in

vitan a que se entreviste :cit,n ellos para tratar de una 

aclaración a las ba~es. se le dice qm vaya. 
, 

~lantea 1a ·cuestión de l~tábrica de San ~ascual, 

en la que han tespedido al compáero Gir6n, pero en la 

qQe dicen no ván .apedir que se admita al compañero Gi

rón sino que lo que piden es quese lleKe al Gobierno 

Civil que el- esta tábrica el encargado cobra de los 

horneros la mitad del trabajo que estos realiean y que 

estos se han quejado, por que dicen que no hace nada 

en los hornos y que no quieren que este señor se lleve 

lami tad del producto · de su trabO,Oo. Kuiño d.1 ce ·que de 

esto debía de cu1p;rse el compañero Girón el primero 

por haberlo estado consintiendo el tiempo que lleva ·a-

11! trabajando y no ha dicho nada. 

El compamro Alvarez propone que seR nombre dele

gado y despues -se tramite la cuestióm. 

se acuerda vaya la comis,IÚl Gestora, a propues

ta de Muiño, en unión del compañero Giménez , y reunan 

al personal a la salida del trabajo y nobren delegado. 

DE LOS DELEGADOS. 

Recuero propone que se cie• a los delegados y que 

se los diga que cumplan con su deber pidiendo las car-
. 

tillas,y Muiño l e contesta que lo que propone el com
~ 

pañero Recuero va ya en el periódico -de este m,s con 

" la advertencia de que miren las cartillas por dentro. 

se aprueba lo propuesto por el comparero Jruiño. 

Y no habiendo mas asunto4 de que tratar se leban-
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ta la sesión a las on9~ de la noche de lo que como ,se-

cretario certif ico. 

El :Presidente. 
IIDWCl61 LOClL DI 

DIE LII 

lHUSTlllA DB Ll EnIF1ClC10 ~--r 
DE 

11HlD 1 IUS Llli!ITKDFEI 51 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA :POR LA COMISION EJE
o q 

CUTIVA DE LA FEDERACidJ L09AL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFICACIÓN DE MADRID EL DfA 2 DE ABRIL DE MIL NOVECI-., 

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compaiitro. Alvarez a las siete y 

veinte de la no_che, con asistencia de los compdros Ku1""' 

ño, Giménez, :Pedroche, Diego FerntÍndez, Recuero y Egi

do, que actúa de secretario de actas. 

D- E N UNCIAS. 

se presenta un denuncianye y dice que ha,ega ñado 

con el patrono y que este le ha rebajado el jornal y 

le ha despedido. se toma nota de la denuncia y se reti-

ra. 

se presenta el' compamro Relúz , el cual manifies

ta que se ha/Presentado al Juzgado que le había citado 

para ayer y que le han dicho que la causa subiri a la 
, 

Audiencia un día de es.tos. se le dice que procure pre

s&ntarse cu~ndo le citen , Y se retira. 

Se presenta el delegado de lacalle de Topete. La 

Gestora informa de que se presento el comparo :Polanco 

a pedir trabajo al encargado y que este le dijo que no 

hacía falta por estar la obra bastante atrasada, y se 

tué a pedirle trabajo al patrono y este le diJo que en~ 

cuanto tubiera que recibir le daría trabajo, y que al 

no emplearle el encargado se tué a ver a la señora del 

propietario y hasta creé que 1a taltó al respeto y que 

la~m~nazó de que se iba a quedar sin el emcargado que 

tenía , pue, iba a presentar una denuncia en la Federa-
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citS.n para q~e le echaran. Entra el delegado ¡Y d1idEf que 

si ·estamos ente1rados de que ·a "denúnci'ado el ctimpamro :Po

lanco al encargado de la I obra s·e le dice ·tiiÍe fií, y qti.e 

ya tiene acuerdo la Ejecutiva sabre este particular. 

Solicita permiso pára~ue lospeones trabajen horas ex

tradrdinarias , a ·10 qüe contesta la Gestdra ·qlie ellos 

tienen el ' conbenciniiento de· que 'no es 'necesaroe (este .. 

perm'.iso. En v'1sta de est1as mari1testacidneé , se le 1<11:-
' . 

ce al éalegado q~e ~o se puei~ dir este permiso. 

se presenta el deíegad'.o 'd·e la/o"tira de {t.4.calle de 

de San José Al ta:, ( :Pueni e de Vaiíec'as) ci:tad.o por la 

secéión de A'iba:ñíres, ·,,s ' le 'pregunta s-• _lian pagado el 

medio d'Ía \O:e Jornal 4ue" perdieron el id.{:_a que :rio 1 io·s de

itS tra~~Jat. ~Dtée que no se lds hán pagádo perd que los 

ha dicho que' se io ·pagar2'i1 esta'. semana. Se le -p~~gurlta 

por ei 'peón que ti~ne} s~ ~e dide qtie •ate ha sidb ba

J'a _' d~ tapodiedad 'de Asetrac:iores t -por c.1'.éi:5i ib, d&sd_e lá 

1e'maria dél } de octubre. 'Entra es'te coltpafi.ero qÚe v•n!a 

don el 'delegadcf y cohtirma lo dicho 'pó~ nosot'ros cbn 

ia cartilla y propet~ que ingresará eh 1Xlbañiles. y l• 

,se retitlh. 1 

1 Se 1preaeritá el déntlnciánte del ventdrró d~l ' Cha-

leco a saber 1a contestadidn de 1 la denuncia presentada 

por '41, 'y se le dice que el patfdno á dicho a la comi

,sid~ Gest~ra ~ue qu~ e~a el_ el du~ ~e tl~~ía márchádó 

y <J.B por deterencia a nósotros que le recibirÍa~y qÜe 

volviera a trabajar, y que le pagaría el día del lunes 

pero que el día d~ ioy 'domo rlo ~a ve~idó a s~bjf i~'• 

contestación ayer para haber ido íióy ' a tra'bájé.rqué no 
se le pagárt< el ' patrono~ Se te ffeegÜ.:nta 'al pe6n que· -

q u& jornal cobraba él y dice que siete pesetas, Y la 

Geetora ie dice qu~el pairono : les ia!icho que le pagaba 

seis ·pesetas, cosa que· niega el •fnteresadó; llamandole 

la atenci6n al otióial por haber consentido que eéte· 
-· muchacho que dice tener ya I8 años y lleva trabajando 
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- '~ con el seis• ocho meses sin cobrar el jornal que con 

arreglo a las bases le• corre·sponde cobrar, y que este 
. . 

asun.to se mandará a la sección de Albañiles para que 

le llamen la atenci6n. se le encarga que nombren delgado 

y que no dirva esta cuesti6n para que se Jazten de haber 

sido recibidos, lo que propmeten hacer y se retirán. 

se presenta el denunciante de lacalle del Karqu,s 

de zatra,- y dice que no le han pagado los jornales que 

le ha dicho lagestora que ten!a que cobrar, pues el pa-

•trono le quería pagar solo un dÍa y a se•• pesetas, se 

iepregunta que Jornal cobraba el antes y dice que seis 

pesetas , pero que e~a por que el otro patrono que ha

bia era amigo suyo. se le recrimina por estaconducta y 

se le dice que espere un momento duera para . tratar as 

t ·a cuestión, y se acuerda decirle que vaya a cobrar los 

tres dias y que cobre como estaba trabajando antes,si 

quiere cobrar, pues laJederación no puede hacer tuerza 

para que le paguen, pues no ha cumpl!do las bases del 

oficio que estaba obligado, y que mañana irá con el la 

comisi6n Gestora aver al patrono. 

e o K Is I o' N GE a To R A. 

La comisi6n Gestora informa de las denuncias pre

sentadas en las siguientes obras a más de las ya intor

madas. lna en la obra del patrono D. Leoncio Grasas si

ta en el Cerro de la Cabaña en la que se denuncia que 

le ha d~sped1do en encargado por Ao despedir a su pe6n, 

de la que ya a · intormado cuando han estado ellos a qu!. 

mtra en Electrodo, eA ~a que soliciaan permiso para sa

lir a las cinco y entrar a la una, pues los metalurgi

cos que trabajan allí salen a esta hora y quisieran sa
lir ellos tambien por que no, uera a taltar herramienaa 

y los wecharán a ellos la la o.ulpa. La Gestora a auto~ 

rizado en principio y se a~rueba. otra de que eA la o

bra del patrono Victoriano Hernández, del Paseo de las 

Delicias , que se averigüe si el patrono electricista 
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Balseiro, tiene personal trabajando. La Gestora dice, 

que el patrono Balsetro a querido trabajar horas extra-

ordinarias y que trabaja solo y~ el e~cargado le 

ha dicho que a11! no se trabajan más horas ,que las que 

trabaje el rasto del personal, y que ~han encargado al 

delegado que avise si lleva personal. otra de qi.een las 

obras del patrono Francisco Kuñoz, de lapalle de Dos 

Hermanas, en la que hay un socio de ~eones en General 

que no quiere asociarse en Albañiles. La Gestora di

ce que han quedado en asociarse los dos de ~eones que 

en la obra en la sociedad de Albañiles. otra en el Ins

tituto Antirrabico del patrono sr. cuesta, en la que 

se denunci&ba que le habian despedido por ser el dele

gado.La Gestoran dice que el encargado ha despedido 

al delegado por que había poco tajo, y que ha traslada-
• 

do ha una ouadri~la a otro sitio y laGestora le pedido : 

lareadmisi6n de este compaieros , y los ha dicho que se 

lo diría al patrono , y la Gestora dio~ que hay a11! 

un sindicalista. A los despedidos ·1os hab!a recibido 

por recomendación del arquitedto sr. Guereta. Kuifio dice 

que ha venido esta tarde el listero del sr. cuestay 

ha dihltt> que hay poco trabajo · y q\8 el despedirle noha 

sido por ser delegado sino por que había que despedir· 

y era una cuadrilla bastante deticiente, pero que le 

recibirán en honor. a la Jederac;ón, sin abonarle los 

dias que por es.te concepto pierda, a lo ·que dice que 

el no ·~a querido nacer ningun incapié. otra en la ca

lle de Topete, que manda la sección de Albañiles en u

na carta, y de la que ya han dado cuenta cuando se ha 

~resentado el délégado de esta obra. 

DE LA SECCIO!T. 

se presenta un compañero de laJunta Direoti~a de 

la secci6n de A'Yfahilee eon el compaitro ~edro Marti 

nez , denun~iado por haberse otrecido al patrono a tra-
., 
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bajar cuando los defpidlo por menos jornal. Muiño dice 

que esto lo han denunciado los mismos compaÍBros que 

trabajaban en la obra, y Gimenez atirma que se lo ha 

iodo a un patrono a qu~en se 10 ka dicho el patrono 

de esta obra, qµe un tal !edro se había ido a ofrecer, 

pero que el no sabía que tuera este !edro. !retende 

justificarse y se le dice que esto se lo diga a la Sec

ción. Jordan pregunta que tiempo hace esto y Kuiño le 
'--

contesta que el I5 de Karzo. Y se retirau. 

DE LA !TRONAL. 

El compañero Gim,riez dice que vá a plantear un asun

to urgente, que le . h~p~anteado a él la Sociedad . dé !a

tronos Tejeros y es, que dicen que se los ha· olbidado 

poner el tiempo de válidez de estas bases que han fir

mado y que pudiera ser de un a~o, prorrogable si con

venía a ambas partes, y que laentrada al trabajo en lee 

meses de abril J setiembre tuera a las dos por la tarde. 

s:a acuerda no acceder ~1 lo primero, pero si a lo 

segundo. 

se presenta el peón de la cu~drilla despedida del 

Instituto Ant1rrab1co, y se le dice que puede rer al 

ot1c1a; y que se vtean con el patrono para que los diga 

que dia van a trabajar, pues han 41do admi tid_os. Expli

ca que el desptdo a sido por negarse el a trabajar ho-- . 

ras extraordiharias para sacar una hora que habian per

dido por el agua, y que el encargado es quien los ha 
, 

despedido- por es~. Y se retira. 

Y se suspende la sesión paraas1st1r al comité central, 

a las hueve de la noche de lo que como secretario cer~

tioo. 
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ACTA D:Z. LA REUNION CELEBBADA :POR, · LA COKISION BJ'lll-

CUTIVA DELA JlllDERACI6N LOCAL DE LA INDUSTRIA DJF LA EDI-, 

JICACI6N DE KADRID., EL DÍA ·4 DE ABRIL DE KIL NOVEC.I

ENTOS VDJTICUATRO. 

Abre la sesi6n el comparo Alvarez a las siete 
- . . 

y veinte de latrade con asistencia delos compaíeros KU.i

ño, Diego Jernández, Giménez, va11és, :Pedroc sánchez, 

Recuero y Egido, que act~a de secretario de actas, 

va11és disculpado por tener Junta general. 

DE LA SECCION DE CAR1INTEROS DE ARKAR. 

Se presenta la Junta D1recctiva de la Seccion de . ... ,. . 

carpinteros de Armar, los cuales quier~n reunirse ~on 

1la comisión Ejecutiva para quejarse a esta-de que no 

estan contormes con el acuerdo que na tomado el comi

t' central sobre que celebren ellos l~reuni6n el d!a 

IO , aunque tenga que abonarles ei" impo_rte del salon 

la/Jederactón, pues, dicen que ellos no ·deben nada a na

die y qa no tiene la ·JederaciÓh por que pagarl~s na

da pues lo~ que hubiera que pagar lo pagarian ellos. 

Lo que no estan contc:J"-unes es QOn que el comité central 

haya acordado que ellos raunan al oticio el día IO 

cuando si ellos no lo hacen es por que coaocen al oti-. - . 
cio ~ saben lo qu.e tienen que hacen para qµe la reun1-

6n no sea un tracae_p, pa~a lq cual ti~ne qu._e re.unlbr 

a los compareros mas si1,ni~1cadQ_s pai:a q_~e. cua~do se 

trate esta cuestión en la reunión del d!a 21, ~onoci-
- 1 ~ • i ' 1 , ,- • I , 

endoles ellos como c:;_ono·cen a 3:os c_ar~in~eros ~o bor~a

chos q.e son , que haya en la Junta genera,l quien los. _ 
• l ' • i - • ; 

contrarreste para que no haya qae sµspender · la reun"i~ón. 

Dice tambien el compaíero Emilio Fernández de carpi¡q.~e

ros de armar, que en la ultima teunión quedamQn con la 

comisión Bjecutiva en que la reunióµ se · ceiebra.ra el 

dÍa 2I, y qu.e~a Ejecut_iV~ ~ llevado el cri~SX'~O a~- .Cio

mi té central • El co mpaµero J\lvarez los· dice que l&;

Eiecut1 va no h~~levado criterio al Comité sobre esta 



cuesti6n de que tenga qU3 se~tf dÍa Io, sino que con

secuente con lo ql8 se los dijo de que nos parecía de

masiado . lejos l~techa d-1. d!a 21, que dicen los compaia

·ros de carpinteros de armar, que no -o iú.eden dar laa Jun

ta y que el comité Central acord6 que se reuAier-n el 

d!a Io. Kuiño dice que el no ha dicho como ha dicho un 

compañero de carpinteros,d• q~e se hubiera escrito u

na carta ; por la ~unta Directiva haciendo ambiente en 

contra. de esta proposici6n, sin6 qu.e lo qu.emel argumen 

t6 era que se estaba naciendo ambiente en este sentido 

- por las tabernas. Diego dioe que esto es cierto, pues 

tambien lo ha oido él. Emilio dice que ellos no pueden 

hacerlo el {P,,fF esta reuni6n ~asta el d!a 2I. Alvarez 

dice que la Ejecutiva ~o puede esperar al d!a 2I. va-

11és dice que se acord6 no llevarlo al comité Central. 

Egido dice que se trat6 la cuesti6n sosteniendo ellos 

que no podian reun1V el oticio haata el día 2I y que 

la Ej~cutiva eo1ten!a que no podiamos esperar hasta 

esa techa y se acord6 llevarlo al comit, Oactral para 

que restlviera. Vallés cont1rma lo dicho por llgido 

y que debemos de tener en cuenta que los carpinteros 

de Armar estan dentro· de ~a Federaci6n. 

Egido loe pregunta que podemos -ha-eer nosotros 

la EJecutiv~, ante la disyuntiva del acuerdo delco

mit' Cemtral y la imposibilidad que ellos exponen de 

no poder reunir al oticio antes del d!a 2I, pues no

sotros tendremos que ~xplicar esto y justificarlo. 

va11,s dice que lleva la dim1si6n desµ cargo 

a esta Junta general y que tiene que alegar cargos 

. y eatos tiene que enterarse. Ku1ño dice que nos estan 

arrollando los acontecimientos y que el no los obliga 

a que acepten los acuerdos del com1t, central, pero que 

él los a4v1erte de que son los adontecim1entos los que 
, 

Aos arrollan. Alvarez los propone nos auotiricen a c1-

tarlos, nosotros, a lo qµe con~estan que no pueden ,pep 
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ro que ellos se comprometen a citarlos a la mayor bre-

vedad. Muiño dice que la cuest16n para nosotros es~ ~ 

gue podamos llevar al comité central del día 16 ~na 

contestación y que los agradeceriamos que ellos procu

rarán que para esta techa tubieran hechas las gestio

nes cecesarias a este t!n. Dicen que harán lo posible

pero que ellos conocen a los carpinteros y saben cono 

tienen que plante•arles el asunto. · • 

Vallés dice que antes de acceder a lo que se,preten

de habrá, leer un acta que se lebant6 cunado se hizo la 

tusi6n de carpinteros de Armar u Envofradores, y se com-· . 
promete, en nombre de laFunta Directiva de l~Secci6n 

de carpinteros, a procurar dar la Junta antes del día 

del comité central. Y se retita, 

D E N U N C I A S • 

Se presenta e 1 personal de l~obra de la/calle de 

san Ernesto (lrosperidad) y denuncia que el jueves• 

mandó recado el propietario paraque no continuarán• 

trabajando el personal, y que había tres cuadr1llas 

y dos peones sueltos. El propietzr1o vive en la ca-
• 

lle de Merelles,1uente de Vallecas) y se llama xaria-

no santos. Toma notala Gestora y se retirán. 

======--===~ 
sE · presenta el ~legado de 1aobra de la calle de 

· Dos Hermanas, del patrono Francisco Muñoz, y dice que 

por la autoridad se han parado las obras , por no haAJ 

berse presentado el proyecto de ,ate Cine a la J~nta 

de Espeotacu&os, y viene a ver que deben ellos de hacer 

si reclamar los jornales .y si laFederación va a hcer 

1ast1ones en este sentido i,,raque laa obra1 a1gan ira

bajando. ae los dice que tomamos nota y que ya lo tra

tzaá la Ejecu)iva y se ~aiá lo que se pueda. Dicen que 

es por no haberlo notiticado ·a1 AyuntamiBlllto el Arquitec

to,y se los dice que visitaremos al señor Anasagasti 

y que v•ngan uñana a ver si se 101puede decir algo. 
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~uedan en hacerlo as! y se retiran. 

=====- =-===== 

se presentan cuatro oompaíeros <13r l.a Encotradores qq.e 

se 11.aman Antonio Karcoe, Narciso Vtllalv~, corsino A-

9ebal y Diohisio casado, este Úl.timo le han dicho que 

no podía entrar en el salon por que estaba expulsado 

por la Junta General, y los otros no han querido entrar 

por solidaridad con él. El oomµamro Dionisio dice que 

a el no le han notific~do nada y que las mas · elementa~ 

les reglas de cualquie ]J"a organización, dan facilidades 

para que cuando alguno~ª delinquido se defienda aun 

~uando esté· provado su delito, y que a el ni se le ha 

dicho nada ni se le na dejado que se Justifique o se 

defienda. se los dice que tomamos nota para tenerlo pre 

sente y se retirán. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La comisión Gestora da cuenta de la gestiones rea

al!zdas en las -siguienetes obras:una de la seccion de 

Fumistas en la que dicen que en el taller de la calle 
2;. 

del !rinoipe de VEl"~ara, hay tres compñros que estan 

bastante atrasados en la cotización y piden que vaya 

la comisi6n Gestora y los llame la atención. La Gesto

ra dice q~e han ahblado con el personal y que este está 

dispuesto a ·venir el lunes a entrevistarse con l~EJecu

tiva y cotizar todo lo que deba. Otra en la que la sec

cion de Albaailes da cuenta de que los han hecho una e 

denuncia en la calle de !edro Unanúe, esquian a1 .1a

seo de las Delicias, ea la que éstan trabajando ho

ras extraordinaias, ~ se la comünica a la Gestora que 

s1 se confirma que presenten la correspondiente denun

cia ~la JuntaLocal de Reformas ,sociales. La Gestora 

dice que en la call.e dende se hace la denuncia no han 

enootrado obra ninguna y si en las inmediaciones dos 

reformas en las que no se altera l~Jornada. Otra en 

la call.e de Rios Rosas, en la que denuncian que el dea 
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nunci~fnte a regañado con el patrono y que . este le ha 
de sped1dO. 'La riña tu, por que le pagaba a 7 pea'e tas 

e'l ·1e hapedido que la pagara a 1,'50. tii Gestora di.ce 

qtté ei pa·trono mani:r-ie'sta~ue al pagarle a siete pese'tas 
' . 

y rec'J.amarl~ la diferencia le raitcS al ·re~pe'to ~Y' qµe•' 

pbr esto le ha d•11>ed1do·, ·pero que estat diepúesto a· pa-
1 ~ 

garle al una v-int1olnco que le ad•uaa. 
: :· 1 • t 1 " 

se aprueban las gest·ione·s se hace carga de las de-

n'lncias- present!adaa y ·•• re't'ira la comis~icSn g·est.!lra .' 
' 1 • ' 

Kuiño dice que tiene una· denurueia de un compa&ro 

que el el encargado de obra t no quiere que ~epa quien 

hapresentado la denuncria ,' de é¡u. e ·eA la obra que tra\·a:.. 

j a eh i-a·• ca\.'1e 'del ,.i.lar , · se tal ta a las bases de
1 

Alba

ñiles ·en· 10 de los Jornale's, e"A 'los de los peones de 

mano y en los a.rátamlos ¡. lruiño dice que se ci tcS una vez 

al personal y que se le pregun-t·6 ·sobre ·esta cuest16n 
• ' 1 . J • 1 ' ' 

y negaraon que cobra·ran menos dél jornal de bases. Se 

acuerda qu .. e la gestoí:á. vea· al pa~rono y le haga ., la re~ 
. 

clamación oorreltl)ond1ente. 
l . 

• - J l. 
ACTAS. 

se dl iectura de las actas de ios dias 2~ y ~1 

de marzo y 2 de Abril, siendo aprobadas. 

ASUNTOS V A R I O S • 
.. 

Kuiño da cuenta de que el comparo Santaña la 

h~dicho que necesitaba el Diccionario socialis\~, que 
J • • . - _ , . •• 

ee ha~ publicado en trances por el companero trancas Oom-
., . - : ·1 

pere-Korel que cuesta en francos I05, que al cambio actual 

vendra a salir ~por un
1

as cuaren-ta y tantas pe'1(etas. se 

acuerda adquirirle: 
=---= ,I . . 

Dice tambien se hajPuesto a la VéAta 11 nuevo 11-

tatuto Municipal. sa acuerda tamb1en adquirile. 
·~ • - t. ¡_, .. 

DE CONJ'ERENO IAS • 
.. 

Kuiño da cuenta de las gestiones que se han hecho 
. 

para la conterenciaw del d1i IO, sobre la Radiotele-
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ronía, para~o cual como no dejan insta~ar antenas, se 

h~pedido eolic1tar de l~Direcci~n Generalé de T~legra~ 

ros permiso para que nos dejen instalar una antena en 

laterraza del Teatro para dos conterenoias, los dias 

IO y I7• y desmontarla despues de tarmnadas. Dice que 

como el d:Ía I7 no tenemos conferenciante por que el Llor 

oa a dicho al compaíerosRedrQJ.do para que nos lo dijera 

a nosotros que quiere aprovechar las vacaciones de es

tos dias te semana 1anta, par irse a estudiar unas co

sas túera de Madrtd, pues el cre4 (}B podía dedacarse · 

esta techa para . dar la segun44 de _estas conferencias. 

Se acuerda que si estos señores quieren acceder a esta 

pretension nuestra la Ejecutiva no tiene iLconveniente 

en que se re~ita la conterenoia sobre este tema el dia 

se di por enterada de lo que ha contestado en sr. 

Llorcay se acuerda tenerlo en cuanta para sf hay propor

oi6n de escucharle en otra ocasi6n. 

se trata de si se ha deseguir o no en los meses 

de Mayo las conferencias y cerrar el curso en el mesde 

-junio con el compairo Yernándo de los Rios. Kuiño dice 

que tiene ofrecimiento de conterenc~antes y que podría i 

seguirse el curso en el mes de Mayo. se acuerda conti

nuarle en el mes de mayo. 

DE JlARKOLISTAS. 

Muiño dace que hoy se reune 1a¡c,omiaión mixta de 

~atronos y Obreros ~atmolistas, pero que la Seccion no 

hacom•nicado nada a la Yederación, y que el lo advierte 

paraque esté la Ejecutiva al tanto de como se explican 

luego. los marmolistas. La Ejecutiva sed' por enterada. 

DE ~ABCASIO ALEJO Y GAKD:fA. 

Kuiño pregunta al compañero Giménez si ha entre- · 

aa<1O las citas a los coñipaíitros ~a1cBPd1O Alejo y G adía. 

Gimlnez dice que s:!. 

DE LA YEDERACI6B NACIONAL .• 
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Kuiño da lectura de una carta de la Yederaci6n Nacional 

de la Industria de laEditicadi6n, en la que comunican 

que los compaíeros de la Secci6n de Barajas comunican 

en la circulat impresa que se los mand6 sobre encuesta 

de jornada de ocho horas , Jornales ect. ect. 

comunican tambien los acuerdos que han tomados los 

Comiteá de la UNION GENERAL DE TRABAJADORES y ~ABTIDO 

SOCIALISTA, sobre actuaciones a seguir en común y so 

bre conducta a seguir en ·relaci6n al nuevo esta.tu to 

manicipal. La Ejecutiva se di por enterada. 

Sobre la cuestión da los de Barajas, Egido dice que 

~ se lo dijo a uno de los que vinieron el otro 1 dÍs al 

comité central~ que le dijo que seguramente lo ha~•

cho uno de los labriegos que partencen a la stcie

dad y que por eso ha dicho que trabajaban nueve ¡ora 

que son las que trabajan ellos. se acu•rda comunicar

les que rectifiquen estos informes o los expliquen • 
..... . 

Egido dice que aproposito de esto le dijo el otro día 

Lucio · Kartinea que en 'la UNION tenian l.\nas equivocacio- . 

nes lamentables en la contab'ilidad por lacohducta que 

estan siguiendo algunas secciones, como la de Vallecas 

la cual cotiza la Federación por uno~ pocos y ellos co

tizan por otros -pocos con el mismo titulo que cotizan 

a . la Federación Nacional y con esto ee encuent~an con 

que hay secciones que cortizan por dos partes y esto 

dlÍ lugar a contusiones. JDgido c.~dice que en estas mismas 

condiciones astan las de Vicalvaro y Barajas. se acu

erda decirle al compañero Lucio Martinez, que lo comu

n i que por escr~to. 

DE LA SECCION DE ELEOTRICSTAS, 

Kuiño dice que hafecibido una carta de la secci-

ón de Electricistas en la que dicen que no se publiquen 

los nombres de lostraidores en las obras de Kadrid-~ar!s, 

pero que como ~ataba ya ajustado en el periódico Y nolo 
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ha/retirado. se acuerda retirarlo al mes que viene. 

DE LA SECCION DE VALLBCAS. 

Wiño da lectura de una carta de 1a· secci6n de Valle

cas, en la que dicen que La vascongada, a sacado a con

curio la fábr1caci6n de yeso de la fábrica de arriba y 
\ 

que entre los q.e se han presentado a éste, 1e encuentran 

tres comp8Í8ro• asociados que se conoce& que han re1u1ta

do aus proposiciones mas favorables y que se 10 han 

adjudicado a ellos. Recuerdan nuevamente lo de 1a1 cohte-
• • 

rancias , para que se los manden oradores. Disculpan sus 

relaciones com l~Socildad de ~eones • se acuerda dar

nos por enterados. 

llU.iño da lectura de una carta de una señora que di

ce llamarse Maria sánchez Aparicio, en la que hace vari

as consideraciones so·bre la distr1buci6n del trabaJió> y 

de los parados ect. La Ejecutiva se dá por -enterada. 

DE LA SECCIÓN DE ALBANILES. 

· seda lectura de una carta de la secci6n de Albañi

les en la que dicen que han despedido a un asociado de 

ellos que trabajaban en la casa del sr¡ Vinardell, por 

imposición de los Ko1aistas. se aeuerda decirles 10 

que hay en este asunto. 

DEL COK~ANERO FELI~E LORENZO. 

Kuiño da cuenta· de que se ha pagado a la compañera 

de Felipe Lorenzo las cien pesetas qua habia acordado 

el comité central. La Ejecutiva se dá por enterada. 
' 

DE CAR~_INTEROS DE ARMAR. 

De la cuest16n o.e carpinteros de Armar, se acuerda 

esperar al o.!a catorce y ver de aqu! halla que es lo 

que hacen estos compañeros. 

A LA SECCION DE VICALVARO. 

se acuerda avisar a los compéñros de V1óalvaro pa

za que digan el o.ía que pueden ir los compañeros de la 

Comis16n Gestora, para nombrar delegado en las obras · 

o.e la casa Konnoyer. 
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Kuiño pregunta al compañero :Pedroche, 11 han . ido 

a la casa del Sr, Valve·rde y·'~i han ·ped-ido -pague 'los 
J jornales de bases, a lo que contesta el compañero :Peé 

droche 
• 1 • • f ' • ··1 

que . ellos no han ido mas que a que recibieran . ' ' a·1 'despedido, pero que el rio se acordal>'a de que se hu -.. 
biera acordado pedir • • 1 pagara 101 jornales y que la Ges-
r • 

toraique llevaba esta nota,l}o dij.o nada. llice que ·e1 ' 
1 f "' r- , • 1 

delegado, se mete en co1a.1 que · no le incumben, y dice 
1 1 , 

ctue se le cite. Jru.iño dice que se le ha llamado aa aten-

ción cuando vino a cobrar el medio dÍa. Queda pedroche 

en que le llamarin en la Sección. 

DE FOllTTANEROS. 
< • 

1, 
• 1 • 

Kuiño dice que hoy hate~ido acasion de hablar Gen 

un patrono fontanero y que h~ sacado la impresión .de 

que podrian presentarse unas. bases a los patrono tonta-. . 
neros , aprovechando la desorientacicSn que hay antre 

ellos, pues , quieren hechar de la Directiva _a Ca.ma·cho 
' y que si los compamros de la Secci6n de· Fontaneros y 

Vidrieros tubieran que corregir alguaa cosa de las ba

ses actuales • 
, '\" 

Egido pregunta al compaíero Recuero si no tenía· ia 
t" • 1 t • • 

pretendión la sección de ·reclamar la. aclaración de la 
.. t . 1 ' 1 

cuestión de las salidas tuera del .termino municip·a1 de 

:Madrid, a lo que contesta el compaiero Ré.cueró~ dlc·~ 

que hab!a varios socios de la áección que tenian la pre

tens1Ónde presentar esta ·cuestión en la# Junta ·oeneral 

pero que no lo hicieron por no dar tiempo ya, pero que , . .. .. 
lo h4recogido la Junta Direofdva_ de la Sección, para 

estudiar las baaes actuales y que lo prasentar,n a la 
.. 

· Ejecutiva para que esta las estudie y laa ~4m1é4de.,s1 

lo creé necesareo. Egido dice que se podría · aprovechar 

esta ocasión para que hicieran estas ~ases. Queda en re

cojerlo el comp-aílro Recuero,~ exponerlo en laJunta Di

rectiva• pero dice que sin que esto de lugar a llegar 
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ha ninguna huelga. Asi se acuerda. 

DE ESCULTO~ES DECORADI RES. 

:Muiño informa de que h~reco·j ido dato_s fidedignos de 

un__pa trono,de que la sociedad de Escultores Docoradores 

esta en verdadera descomposición y que han ido a ofre-
-

cerse una ve~ntena, que no se atreven a presentarse en 

esta Federación y que han ido a orrecerse a los patro-

nos. 

Egido dice que ha estado hablando con un compañero 

de los de piedra artiflcial y que le haa dicho que su 

unieron nuevamente ~pues de separarse y que vuelven 

a separarse nuevamente y que pro~ablemente vendrán den

tro de pocos dias por aquí. LamEjecutiva se di por en- · 

tarada. 

Muiño dice que tambien tiene datos sobre las bases 

de Albañales y que estas parece que van por buen cami

no, y que s~guramente sacaremos bastante partido de -

esta cuestión. 

Sobre las de Electricistas, pregunta Kuiño a !edro-- . 
che que sabe de está cuestión, y 1edroche d• ·ce fue tie-

ne buena impresión, y Kuiño dice que segun sus notici

as parece que aceptan los patronos las bases casi inte

gramente.La Ejecutiva se di por enterada. 

DE LAS BASES DE ESTUCADORES .N LA CATALANA. 

Kuiño da lectura de unas Bases que ha confecoionado 

en oontestaaión a las que han mandado los patronos Es-

· tucadores, pero' que ·e1 creia que la Sección nuestra t't 
nía algo ·concretó sobre los meritorios,pero que no ha 

encontrado nada. Se acuerda ped.t:t a 1-a sección estos 

datos, y se dá laEJecutiva por enterada. · 

DEL COKITt CENTRAL. 

Kuiño da cuenta de haber hecho esta mañana el estrac

to de la reuni6n del ·comi ttS central, que enseña a la 

EJecuttva, pero que esta operación le entretiene casi 

- la maña~a. La Ejecutiva se di ~or enterada. 
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DE LA SECCION DE TEJEROS. 

Gimlnez da cuenta de que los patrbnos de su oficio 

quieren empezar a trabajar las horas extraordinarias 

que marcan las bases y que esto tiene que acordarse -

en un pacto y quequieren hacerlo san este pacto. se 

acuerda autorizatlos para qu~ hagan estos .pactos. 

Gim,nez da cuenta de un incidente con un compñro 

en un tejar. 

DE FONTANEROS Y VIDRIEROS. 

El compamro Recuero da cuenta de que ha ido el con

serje a preguntarlos que dias y que horas tenian de reu-
. 

nirse, pero que no los ha dicho nada más, y que ellos 

tienen el acuerdo de no pagar casa mientras no los me 

joren la Secret~rí, y que lo ad•lerte por si tuera al

guna cosa relacionada con este acuerdo de ellos. 

Giménez dice que ha ellos tambien se lo han pregun

tado y creé que esto no tiene nada de particular. 
_; 

DE :POCEROS. 

El compañero :Pedro Binchez pregunta por el asunto 

del patrono Maixide, a lo que le comtesta el compamro 

Muiño que esta igual, que eA el Gobierno dice que no 

tienen medios de meterle en cintura. El ci.ompdro sáne · 

chez dice que es que se ha/4ejado este asunto muy aban

dona~y que si al patrono no le paga que deb!a de Ka-
. 

berse recalmado al propietario, 3que dijo que .e~ pa~aría. 

Kuiño dice que el propietario no dijo que el lo paga

ba. !opone que vaya• el compañe_ro sánchez con la o.esto

ra y vean al propietarioD. Luis de la~; 

DENUNCIA. 

El comparo Recuero Qice que ha venido un compaíero 

a presentar una denuncia a Aontra Antonio Diaz, que no 

le quiere pagar el accidente y que 1:1 hadicho q't1}r se 
' presente mañana a cobrar y s1 no le quiere pagar que 

venga por laFederaci6n a denunciarlo. La Ejecutiva se 

dá por enterada. 
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Y no habiendo más asuntos de que tratar se lebanta 

~· J. 

l~sesi6n a las doce de la noche de lo que cmo secreta-

rio certifico. 

ve Bª. m;;;éJLOelLBRo~l 
E.l :Presidente. , IRDUBTRIAD B L; GL~~Frn!CIOR r . 

El secretario de __ ....__ 
DI ;;.J 

.lf,_,,. • ,.¡;; ~ ,,,., . • . ' !U.DlllD I BUS Llt1TRDFE& íQÓ.t _ _ _,--
/ _:_ #~ .,.vvv~----- ~ \i't• ª"~L-A___..~-------

C s=:;@ .&zt ~ 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA CELEBRADA :POR LA CO-

:U:ISION EJECUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA 

DE LA EDIFICACIÓN DE MADRID, EL D1A 7 DE ABRIL DE MIL 

NOVECIENTOS VEINTCUATRO. 

Abre la sesi6n el compaíero Alvarez, a las ocho de 

la noche con asistencia de los compaíeros Gimenez, Kuiño, 

Recuero, va11,s, :Pedroche, :Pedroc · sánchez, Jiego Fernán-, 

dez y Egido, que actúa de Secretario de actas. 

· DE ENTARIM:ADORB3 • 

se _,presentan tres compaz(eros d.e laJunta Directiva 

de la secci6n de Entazimadores, en uni6n de un compañe

ro de la secci6n al qie dicen que ha ido a trabatar con 

un patrono el sábado de la semana pasada y donde ~í• 

es ado antes ~e nabian pagado a I4, 75 pesetas de jor

nal oomo ayudante y al ir a ·trabajar con este patrono, 

le pagaba el sábado a I} pesetas como ayudante tambien, 

y el compaíilro se neg6 a cobrar, exigiendo al patrono 

que le pagára como como l,le hab !"a pagado el otro patrono 
, 

con quien había estado antes, a lo que le contest•6 al 

patrono que el le pagaba como le hal:Ía pagado antes, -y/el 

no quiso cobrar, y se present6 a la Directiva diciendo 

lo que le pasaba, y el compamro Dominguez, presidente 

de la Secci6n dice que esto es rebajarle el jornal y que 

ellos no pueden consentirlo, puesto que ya le habian 

recohocido otros patronos este jornal, por lo cual cre

yendo que con su intervención se convenctría el patromo 
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y le pagarii han ido a verle y ~l patrono los ha~1cho 

que le volver!i a recibir y le pagaraía a I4 ,25 ~ese-

tas si se quería quedar, pero que_ no le pagaba.másAqueeste 

Jornal, y CJ.8 ellos no apeptan si no le pagan las I4,-75 

pesetas que le pagaban los otros patronos. Alvarez lea 

advierte al_ compamro Dom1nguez que no es este . procedi

miento a seguir el más conveniente para~as secciones 

ni para la Feder-o1Ón, el de que estas gestionen las 

(O.Osas y cuando las han . puesto en plan de no poderlas 
. -

resolver que las traigan a la Federación. 

Eg1do le pregunta al compaíitros despedido si hab1a 

convenido con el patrono que Jornal.tenía que darle, . a 

lo que ccm.testa que no hab1an hablado nada de . esta cu

estión hasta el sábado que le rué a pagar. Hace algua 
. 

nas aclaraciones el compañero Boyer1zo, sobre l~tormMf 

en que se d1scdt•ó ~sta cuest16n entre el patrono y el 

compañero, y K~1ño contesta al compaíero Dom1ngu.ez , di

ciendo que tiene las bases sobre lamesa y que estas no 

dicen más que el Jornal del ayudan~e, como m1n1mun. es 

el de I; pesetas, y como este compañero está como ayu

dante trabajando con este patroncl y este no .. le rebaja 

nada de esta base la Federación no puede 1nter,en1r, 

para reclamarle mr:t1 de este .• ornal, puesto que lo Cll8-~ 

lepague demas de e•ae . m1n1mo 1 es aco~ven1r entre patro

no y obrero hasta que llegue a ser ot1p1al ~ le tenga 

que pagar el m1n1mo de I5, 2~ pes•••• que es el min1mo 
-

de of1c1al,y t de ah1 para arriba a convenir entre el patrono 

y el obrero sobre el jornalde oi1c1a~ y qlepor lo tanto 

lo debe de hacer es ver . si le conviene ir a trabajar 

y que vaya. 

El comparo Alvarez le dice ~~e •mientras no le 

pague el patrono menos de lo que dicen las bases no 

sotrosno podemos 1nterven1r •para reclamarle nada al 

patrono puesto que en las bases no dice nada en ese 

sentido, y al irá retirarse le dice el compañero Do-
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minguez al interesado que ya lo aoye y que no puede ir 

a trabajar, a lo que le o.ontestan vivamente los comp·a

ñeros Muiño .y Egido qué no se le h'dicho eso, y Kuiño 
1 

le dice al compañero Dominguez, que tenga cuidado con 

lo qué dice y con lo que hace . con el personal, pues aqui 

no estamos dispuestos a servirle- de plataforma a él pa

ra que haga creer otra cosa~ la gente de lo que es la 

razon y la/realidad. Y se le advierte al compañero que 

vaya o no. vaya si le conviene quedarse con ese Jornal, 

pero que el patrono no ha faltado a las bases que hay 

tirmadas, puesto que el otro Jornal que estaba ganando 

es convencional entre el patrono y ,1, y que esto ocurre 

cuando las circunstancias noa tavorecen a nosotros , que 

hacemos valer n~ stro trabajo más, como los patronos ha

cen cuando las circunstancias los favoreceh a ellos, que 

re bajan los jornales , como en este caso, al minimo. 

Y se retirán. 

D E N U N C I A S • 

se presenta a denunciar el compañero Francisco 

Garcí~ s,nchez,ne• 77 de la Seccidn de Embaldosador~s 

de que en la~ obras de la calle de Covarrubias 4 y Paseo 

Imperial 5, que los albañiles astan co&ocando baldosin 

y azulejo, entre ellos un hiJo de patrono. se toma nota 

ynse retira. 

====-======-===== 
se presenta el pe6n de maono de un oticial desped id 

de laobra del patrono ~uitian, de la calle de Hortaleza, 

}, en la que los han despedido el sábado a los dos por 

que su oficaal no quería despedirle a él por que era 

viejo. Se lepreguntapor el delegado y dice <J.8 no esta 

en laobra resultando, que el que dice que era delegado 

hacesado y se ha nombrado otro que no conce. se le dice 

que venga el miercoles con su oticial, paraver si este 

edttÍ conforme con ~jSpedirle y si no lo está gestion~r 



su readmisi6n. Y se retira. 

====~============= 
' . 

-
Se presenta el denunciante de la casa Vinardell, que 

,resent6 la denuncian en la secci6n de Albañilas por 

despido de la casa. se le dice lo que se le dijo cuan 

dQ pertenecía a la Sociedad de ~rotesiones i Oficios 
• 

varios, de que nosotros no pedimos que lo ~esp•dan a el 

sino que lo que pedimos es que no despida~ a peones de 

la tibrica pararecibirle a él, pero que si le quieren 

admitir a ,1s;n despedir a los .otros, nosotros no le vamos 

a decir al patrono que~o -despidan, pero que si esto ocu

rre es ~or q.e eatab~ en la n,mina de los carreros y ·a1 

vender los carros le despiden a el tambie~. Dice ~e 

el ka~ía bastante tiempo que no estaba con los carros 

y pretende justificarse con unos y con otros compañeros 
• 1 

de 1aseci6n de Kosaistas. Y se retlra premetiendo hacer . , -
1 

================= . 
se presenta el delegado de~~bra de~a~alle d~ santa~ngracia 

II8, ci~ado por 11com1sión Gestora, ·pues se h•bí4t,enuncia~o 

qe en l~bra se h_abian trabajado horas extraordinar11=1as 

y dice que no se han trabaJado, sino que un día han al-

terado la entre por ;a¡tarde. se le advierte que procu- · 

re qB cuando haya necesidad de hacer ~sto que lo mani- ~ 

fiesten y que si está justiticado que la~ Ejecuti~a los 

autorizará.Y seretira~ 

=================== 
se pr! santa el ~Jegado de~ tejar de laV•uda de Ma-

nuel García, y 4ice que l~a.n despedido el sibado diciendole 

en eñqargat> del 'tejar que podía ir buscando .Gimlfne~ 

dice que el personal a confirmado que es despido y no 

suspuendiÓm. Se ie pregunta que tiempo llevaba en el 

teJar, y dice que cuatro años. Giménez dice que esto 

es cosa del encargado, pues el patr~nq no sabe nada ·y 
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que tiene tamb1en orden dejar e~ tTabajo media hora . 

_nates los s,bados para pagar y que n~ lo hacen por cul-

pa de 1 encargado. :u:uiño le pregunt~que tiempo llev·aba.~• 

delegado y dice que desde el mes de junio del año pasado. 

Se 1aca la~mpresioh de que es una reprenlia y se acuer 

da que vaya\l.a Gestora a ver al patrono y l~pida la/repo

stBi6n de este compaaro. 

--m=--- =========== 
se presenta el compañero Ramon Bernindez oarc!a,n° 

4785, de la sección de Albañiles, el cual era delegado 

desde havía tres dia1•en lae obras del patrono Pedro

Ferré, y dice que ha sido despedido por el encargado 

oronoz, el cual dice que esta todos los,dias 

amenazando que si el se las vé con los hombres los sa

bados y que el patrono es tan malo como en encargado 

o peor, y que le ha~espedido por oponerse a que iajar,n 

los peones de mano por el material al sotano ae 18/Jbra. 

Alvarez resume. lo dicho por el compaíel7J.ó.i denuncian

tey l~reguntf/si la Ejecutiva acuerda ge,stionar su de

nuncia, y pide 1,-e¡,osicitSn si el volvería, y contesta 

que si volvía en las mismas condiciones de delegado que 

estaba antes que sí ,pero ' que de no ser as! no vuelve. 

Se le pregunta por el vompaíero Alvarez si hay tajo

para más personal d_el que hay en la/Gbra , y contesta 

que el creé que se podrian colocar hasta 25 cuadrilla&. 

Se le dice que venga el miercoles. Y se retiran. 

-----------·------------------
se presenta el delegado de los hoteles del Banco 

de Urbanizaci6nn sitos en la calle de tó~ez de Hoyas, 

se~lama Francisco casado, n• I,}07 de la Sección de 

Albañiles , ~ dic•n que en estos hoteles estan perdien

de trabajar hace 1o · menos tres meses que no sacan una 

semana completa unas veces por falta de material y o

trad por el temporal,~ que ~yer han ido cuatro tndi

v1duos a trabajar y han muy pocas horas se han tejado 
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aaben quien han sido. se le dice que se gestionará con 

la Casa, y se retira • 
. 

=================== 
se presentan los delegados d~ 1alobra de la calle de 

~ayor n• 6, citados por el compamros Muiño, · y se presen

tan el de electricistas , y los dos · de Albañiles ,para 

preguntarles que es lo que ha pasado con el,personal 

de l~obra para que no hayan trabajado unos de estos 

dias que ha llovddo , apesar de tener la organ1xac1Ón 

acuerdos co4cretos sobre este extremo~ El delegado que 

se nombró paraJos peones, dice que el intervino en es

ta cuestión por que estaba hablando un compaíeros con 

e1 encargado sobre si debian de trabajar todos o no 

debía de trabajar n1ng~no, y u¡ue este compañeros= le 

dij o que no le reconocía a él autoridad .ninguna para 

tratar aquella cuestión y que el le contest6 que era 

delegado de ~lbañiles y de la Federación y que tub1e~ 

ron unas palabras. se pregunta a los otros d~legados 

si ello8~1enen algo que decir~ estos dicen que no. 

se los manda salir a los dos comp~eros delegados de 

A1bañ1les y se le pregurita al~ los electricistas si 

sabe como se llevan los otros dos compñr os dlegadoe 

y dice que el no sabe nada y se le dice q.e se retire 

man~• pasar amotro de los otros dos compañeros entran

en que hahablado anteriormanete y dice a preguntas de 

la Ejecutiva que se lleva bien con el compañero cort1zo , 

y que vam de completo a cuerdo en todas ias cuestiones 

de 1aprgan1xac1ó~. se ·retira Y. entra el comparo cort1-

zo y dice que hay muchos compamros que ea•an en contra 

de éste compañero ,ue es delegado de peones y que el 
' 

él día que perdieron por el agua se le encontr6 discu-

tiendo con un compañero y deja la 1mpres1on de que 

sería conveniente la destitución de éste compañero. 

sobre la cuest16n de que trabajen los que paedan los 
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dias que lluevan, pues, el personal esta bastante di-

vidido • Kuiño dice que está en 1,obra por ser delega

do que sin6c ya hacía rato que le ·habian despedido. El 

comañero Alvarez pregunta al compañero cortizo cuanto 

personal hay e~ la~bra geste dice que habri unos tres

cientos hombres. se retira nue~amente. 

El compamro Vallés confirma lo dicho por el ommpañe

ro cortizo y que cumple muy mal el delegado de los peo

nes metiendose en todo lo que pasa en la obra, incumbale 

o nó .Kuiño explica lo- que ocurre con un electricista 

que hay eA la obra, por cuenta de la. casa constructo

ra, al cual le emplean en hacer instalaciones provis.io

nales paraAue puedan ir trabajando y otras veces hace 

de peón de albañil, por lo cual le han inv•atado a . que 

se asocie en una ú otra de la organizaciones de la Fe

deración que tiene de estos oficios, pues, el pertene

ce a la Sod•edad de Gás y Electricidad. 

El conuuñro Alvarez propone que de destituya al 

delegado de los peones,y Diego· rernández dice sería mas 

cobveniente citar al personal_para un día y consultarle 

sobre la conducta de este delegado yqque el pel'tional 

sea el que le destituya si no astan conformes con él. 

se acepta 1,propuesta del comparo Diego, y se a

cuerda citar al personal para el miercoles a la salida 

del trabajo. se los llama a los delegados y se los dice 

que al electricista no le digan nada que ya la Federa

ción se encarga de plantearlo a la Casa y se los dira 

lo que se convenga con ésta, y se los entregan las ci

tas para , el personal para)ue vengan el mierctles. Y 

se retiráa,. 

--============= 
como está espra!1do el personal de la ~1i&lle de san 

Ernesto, el compañero Kolina informa de la gestión rea

lizada, dic1endo Aque el trabaJo, segun losfri,dicho una 

señora que debe de ser esposa del propietario, 11 tra-
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baJo lo hafarado el arquitecto y qu;por qu, no han di-

, . . 
cho que han trabajado horas ext~aordinarias y los do-

~ 

mingos. La Ejecutiva . en vista de estos 1ntormes acuer-
' .. 

da recalamar nada. se manda pasar a los compasros denun-

ctantes y se los dice que la Ejecutiva en virtud de l los 

informes q~rha/traido la Gestora no puede hacer nada 

en este sentido. El que hacía de encargado en estos 

trabajos dice que lo dicho por 1apom1s16n Gestora no 

es cierto sinó que hac!~ ya varios dias que handaba el 

patrono buscando el medio de despedirlos y que lo de 

~ que el arquitecto había dejado de tramitar parte dei 

expediente con el Ayuntamiento , tampoco es cierto y 
' 

que pruebe de ello es que los carpintero~ de armar si

guen trabajando allí y que ayer han estado albañiles 

trabajando. se los dicen que salgan un momento para* 
. . ~ . 

tratarlo la ZJecutiva, y una vez que lo han hecho ,Kui-: 
"' ño se lamenta de que la Com1sí6n Gestora obré con ld 

ligereza que procede colooandonos a la Ejecutiva en 

situaciones raleas por falta de una buene información 

como pa3cJ!L ahora. se discute la cuestión nuewamente y 
. 

se acuerda @ationarlo de nuevo y decir a estos compam-• 
--ros que vengan el miercdlles a S,aber la contestación de 

lo que se haya podido hacer en este sentido. se los man

da pasar y se los dice lo~ue h~ac.ordado la~Jecutiva, 

y que se le van areclamar los Jornales. Alvarez los 

pregunta que por qu, han trabaJado ellos horas exjta 
' 

ordinarias y los domingos y el que hac-iade encargado 

dice que si ellos han delinquido que se los castigue, 

pero que se le haga ver a ese patrono que no tiene de-. , . 
recho a parar los trabajos cuando le tenga en gana sin 

' 
una razon que lo Justifique. Sé los preguntapor el com-

i 
pañero Alvarez si se consiguiera que volvieran otra vez, 

si yolverian y dicen (ll8 lo que elio's quieren es que loe 

pague los jornales de semana completa y que no quieren 
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=--- =-- =======--

~ 

se presenta el <13legado del "'.:ta 11er de tumieter!a de 

la caJJ.e del ~rincipe de vergara 2;, al cual le ha ~ita

do la comisión Gestora uor que a .. abii presentado una 

denuncia de qúe en este taller habia tres asociados a. 
' 

la Sección de Bumistas que estaban atrasados en el pago 

y 1apestora para advertirles a ellos y al delegado los 

ha citado a todos • Lz EJ.ecutiva loa dice que tienen 

que ponerse al corriente en la sección y al de11ga~ 

se le advierte de que_ procuee que el el taller no haya 

nadie que esti sin asociar, y que vengan mañana a poner

~e al corriente en la sacción. lo que as! pro~eten ha

cer y se ret1rin. se le dice al compaíiro compañero Ko

llna~ue cuando ocurra esto otra vez, que los manden a 

1yección corresponddente, el d'~que se reuna, pero que 

no los mandén venir aquí por que aquí nada los podemos 

hacer mal que decirles lo que se los h~dicho para lo cu

al. han estado esper-ndo desde las seis J media ~asta 

las iez menoB cuarto que son. 

=================== 
Se presenta el personal de la obie :,¡. de la calle del 

~ilar, y antes de que entren , el compamro Molinada 

cuenta defcual es eñ resultado de las gestiones que se~ 

han hecho en esta obra en la que el patrono ha negado 

~ e fuera cierto lo que s~hajlenunciado, y que h~q~edado 

el patrono en cumplir lo del Ketiro Obrero que no loe~en!a 

inscriptos, pero que los iba a inscribir para• empezar 

otra obra que iba a hacer. ~asan los compaíiros y se le 

pide .explcación al compaíero 4e1egado de au actuación 

y dice que ~n la/obra ~o pasa nada anormal, aunque el 

rto puede responderbde que el personal cobre el Jornal 

por que no se le h,v1sto cobrar y que unicamente el ha 

taltado en la obra por una chapuza suya unas tres sema-
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nas • Citáf arios nombres de compañeros que si han cohra-

do Jornales mls bajos que los de ·bases, pero que estos 

trabajaban y habian pedido trabajo como principiantes, 

y que como esto estaba determiando en las bases él no 

se ha metido con ellos. 

El compailro Alvare.z le dice que le extraña que 

ellos digan que han cobrado el Jornal y el patrono ha 

dicho a la Gestora que no los paga estos Jornales. E

llos atir~ que cobrán todos loa jornalea de bases. 

El delegado dice que en la calle . de Ardemans hay 

dos cuadrillas y un peón &ae1to~ Se le dice que ti e-

nen que nombrar delegado.· El compamro Recuero los d1.cJque 

conoce bi 6tl111 al patrono desde hace bastante tiempo y 

sabe que tiene personal que se presta a todo lo que éljluiere 

hacer con ellos, y que h~tenido una partida de marcia-

nos que ha hecho con ellos la mar de porquerias. Alva-

rez dice que de lo que dicen los compañeros parace que 

se deSi)rende que no hay nada de cierto, en lo denunciado. 

Y se retirán. 

C O Jl I S I O 1l GESTOR A. 

La comisi~n da cuenta de las denuncias· tramitadas 

en las siguientes obras: -Una en la calle de• Santa En

gracía del eatronato de Enfermos , en donde se denuncia

ba por laSección de Instaladores Electricistas, que hay 

dos compañeros que no son asociados en la sección y otro

en la calle Kapor. La Gestora dice ·que han manitestado 

los interesados que vendrian a asociarse a la Sección 

de Instaladores Electricistas, y ~epediraían ce~titica

do en la secciÓA a quepertencen. Las demis denuncias 

que han tramitadoa •ido informando ~u11nte la presenta-

tación del personal de las distintas obras que estaba 

denunciadas. Se aprueban las gestiones. 

El compañero Kolina da cuenta de que esta mañana 
~ 

a estado esperand~ hast~las diez de 1,mañana y que en 
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Vista de que no ha vefido el compañero Cuervo• h~teni-

do que irse 1010 y que quer_:!a h&¿her ido a gestionar 

lo de la calle de Dos Hermanas con al delegado y que• 

no le hadejado el conp+aJi,ero Kuiño. Alvarez propone que 

1e trate de lacuestión dal compl:ñro cuervo 

y le emplaza al compañero Kolina·, paraque informe a la 

Comisión Ejecutiva. Kuiño informa ampliamente de cual 

es laconducta de laGestora y en particular la del com

pañero cuervo. en relación con l~torma degestionar. lo 

cual suelelUl hacer a medias y con desgana de como qu1,n 

cumple una misión sin té en lo que hace. Kolina dice 

que el siempre está al servicio de l~organi zación y que 

muchas veces · esta colocado en la disyuntiva de re1añar 

con el compamro cuervo. por el temperamento de eite. o 

dejarle;y que obsta por esto Último. para no dar el es~ 

pectaoulo que supone en tener que pegarse con un compa

ñero, con quien tienen que convivir to4os losdia1. ~er~ 

con relación al forma de gestionar dice que el comparo 

cuervo gestiona bien los asunto a su parecer. Y,que lo 

untco que le pasa es que siempre le toca esperar, tan

to antes como ahora que se esperan aqu!. 

Se acuerda tomar en consideración esta cuestión, 

que se está repitiendo demasiado con el compaíitro cuervo 

las faltas de los lunes. Kolina otrece antes de mar

charse su dimisión si esto ere, la Ejecutiva que puede 

ser una solución, prometiendo no dar cuenta a nadie 

del porqul a dimitido 41 la Ejecutiva lo acepta. se 

le dice que la Ejecutiva no tiene queia de él,y que lo 

que vá a tratar es lo que se retiere al compañero cuer

vo. Vallés le. pregunta~al compmlro Kolina si han tra

mitado una denuncia que presentó el al compamro cuervo 

Y Jolinadice que el no conoce tal denuncia. Yallés d•ce 

que se l~entregó al compañero cuervo el lunes de la se

mana pasada. Y se retira el compañero Molina. 

DE LA OBRA DE Q,U;[TIA.N'. 



Se presenta el comp~ñero Jim6nez, prestdente da la sección de Al 

baílilee y deleg.ado de- 1t:1obra que tiene el patrono Q,ui-

tian en la calle de Bravo •urillo, dice que el como delegado le ha 

padido la ca.i:tilla a. un carp1~tero .que - hay en laobra 

colga~do ~uecos, ,y que le ~a contestado de mala man$ra, 

y •iene a pedir que laEjecutiva se dirija a la sección 

de carpinteros de taller, para que esta llame la aten-

ción a este compaijero y le recomiende que tenga mas 

respeto a los delegados de las obras aun~ue_no eean , 

de la 3isma Sección que ellós. se le ádvierte por el 

compáero Alvarez y Egido que no pertenencen a la Fede-

r~c1Ón y que hasta estan en contra de nuestra tactica 

comoo residuo que son del Sindicato de lamadera y que 

no dabemos si nos Jtenderán. se le pregunta si sabe el 

nombre de este compañero y que da en traerle mañana,y 

se retira. 

============= 
A C T A • 

se dá lectura del acja del dia 4 del corriente 

siendo aprobada. 

A S U N T O S VARIOS. 

Kuiño da cuenta de haber citado a la comisión investi

gadora, nombrada en el Último Comit6 Central, para el 

próximo día 9, miercoles. 

-======== 
Da cuanta de haber hablado con D. Santiago Vall

honrat. ~erente de esta Casa constructora, al ~,ue 

le ha dicho lacuestión que hay con el patrono Valcarcel 

y que le ha~icho que creyendo que no ~ab!a cuestión nin

guna con este patrono, han firmado un contrato hace 

unes cua%enta ~ias .Dice que no sabe si se ha hecho 

esta gestión por l~Comisión Gestora. !edroche dice que 

s! se ha hecho esta gestión por que él le na oido hablar 

de ella al compañero Kol1na; pero que no sabe con qui

en la alln hecho. se acuerda que la comisión Gestora in-



rorme a la EJecut1va, y ver& ~atrono Valcarcel. 

Ku1ño propone vaya uno de la sección con la Gestora a 

ver~ este patrono.se los pasa aviso a los compaiiros 

de Embaldoaadores para que nombre~ Qompañeros que 

vayan a esta com1s1óa. Viene Ut.11. o y qu~dan ennombrar 

un compañero para el d!alctue tengan que 1r. 

======= 
Jru1ño dice qae los · patronos ~uitian, Aleu y R6-

denae no tiene puestas las listas del Ret1r.o Obrero. 

-----------
Ku1ño da cuenta de haberse presentado el compaíero 

Luis Diez, en unión de - lot1Patronos marmolistas Sr Tor

tosa, de Konovar, el cual dice que ha instala do m,qu1-

nar!a en sus canteras, y viene a presentar los trabajos 

en M~d~1d, y el patrono de aquí sr. Kol1n~ro. 

El sr. Tortosa dice que el pretende entablar la. 

competencia con la piedra de granito alemana, en oond1-

c1ones de trabajo .y de . coste, y que para ello se ha 

gas~ado el cap1tal _que tenía en hacer ensayos hasta 

que h~logrado dar con la formula para aserrar la~1edra 

de granito, para lo cual ha llevado un wagon de piedra 

de aqui de l~sierra y que ha~ogrado aserrar tableros 
-

hatta de menos de nentimetro para losetas de 20 por 20. 

de las que le ha enseñado unas muestras que estan admi

rablemente hechas, y que le h~enseñado el catalogo que 

tenemos nosttoes de la de las canteras ale•anas y que 

ha .dicho que el lo -puede hacer igual y con una econom1a 

del 75 por IOO ~obrem lo que cuesta la piedra alemana. 

y en todos los colores. Dice que h~ uedado en mandarnos 

una loseta pulimentada para sustituir a la que tenemos 

en el salon. Decía el sr Tortosa que habi' venido a 

contar con nosotros para asponernos el objeto que el 

persigue y ver s1 nosotros le~pon1amos inconvenientes 

para colocarla en la plaza, y que le h~~1cho que noso

troe no ~~i1amos 1nconven1entes de n1ngun genero, 
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pero que teniamos una Seccion qu~ tendriamós que prop= 

curar que sd,ito no vihiera ·de golpe a restar trabáJ a · 

~n tal proporción que se nos ~~•datán ' ia:mitad ~~ia~os, 

á' lo que hadóntest-ado e.81.lseño'r Tortos·a que el no cr~tf 

que ocurriera esto, s1no t''odo DJ.o c·ontrario ·que gabrÍa 

trabajo para más obreras de· los que 
1lÍa.y aatuálmente ,Y 

que el 'prdourar!a que ·1'a/cuest iÓn del 'nióldafe se hiéié

r'a aquí y cúando el' · personal de a'quí no diera a-basto 

a ldspedidos de piaia de acu~rdo con nosoitos se iería 

e'1 medio de hace2tío en 1afríbrica. 1Dij ó q\iE{'~fá i e habi

an pedido unas pilastras parav la obra de la c~lle 'd~l 

Gen~ral Martinez campos, el arquitecto sr. Cort; y que 

con·to que decía :U:Uiño se iban a ver al sr. ~alacíos, . 
que le había prometido que si la Federa~ión no í eponíª 

inconvenientes .;/et!a dJ sustituir algunas cos·a·s dé pie

dra artiticial, por piedra de la que el 1é¡otrece. 
- 1 Despue~ cuando se i~an, le preguntó a Luis Diez, 

que hallan pensado ·de lo delacalle de covarrubias, y CJ8 

le h~cmtestado que ellos no querían en eso má, que el 

eteJ\to moral, pero que no insistian, ii 

La Ejecutiva •e dÍ por enterada. 

====-==-======= 
f •'t ~ •• i.! t. 1 

Kuiño dice que rejeros y Embaldosadores no han con-
~ 

testado a los datos que se le han pedido. G1m,nez dice 

que el tiene l datos de dos tibr1cas, y promete mandar-

'' los mañana. 

DE LA SECCION DE ALBANÍtES. 

Kuiño da lectura de una carta de la sección de Al

bañ1116 en laque dan cuenta dehaber c1tadoe -aloa llo

nas, y que estos han negado que ellos hayan ofendido 
.. 

a la sección de Embaldosadores y que han trabajado 
- ,_ ~ 

con el patrono Valcarcel con el jornal ordinario,pero 

que lo que ha ocurrido es que el delegado de éste patro~ 

no quería que se aeociar,n en 1~ Secoion de Embaldosa-
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dores , y dice la Directiva que no han encontrado en lo 

dicho por estos compamroe nada que pueda eontirmar la 

denuncia que los h;presentado la Sección de Embaldosa

dores. Lo que si llaman 1a.Jatenci6n de la EJ~cutiva es 

sobl".'e la anomalía, que ellos encuentrán entre que haya 

delegado y que esté el patrono, boicoteado. 

se acuerda contestarles aclarandoles lo que hay 

en relación con este asunto, y sobre lo que ellos mis

mos atirman de que los Llonas han trabaJato con elHjor~ 

nal corrienteH de albañiles. 

Dan cuenta tambien de dos denuncias por alteración 

de hora y proponen que en vista de que no se cumple por 

nadie el respetoa las horas que el Bahdo establece para 

entrar al trabajo, que nosotros estudiemos 14propo~~1-

ón que nos hacen de gestionar que ée esto se encargue 

otra autoridad que pued·a obligar a que se cumpla este 

Bando. Kuiño dice que no cabe más q•e entrevistarnos 

con los compamros d~ laFunta Local de Retormas socia

les y ponernos de acuerdo con elloswara que esto_ se cum

pla. se aprueba. 

DE LA SECCION DE CAR~INTEROS DE ARJLAR. 

Kuiño da cuenta de que la Seccidn de carpinteros 

de Armar ha elegido iaJnueva Directiva entre cuyos car

_gos a eleg•4o el del presidente por,diJJLlll.sión del compa

ñero Vallás. Este dice que han citado a los cargos 

nuevamente elegidos para el Jueves, que tomen posesión. 

DE LA SECCION DE VICALVARO. 

Muiño da lec t ura de una carta que ha dirigido a 
- '. 

la s~ccidn de Vicalvaro sobre l~reun~6n proyectada. Di-

ce que han venido esta tarde los compañeros de Vi calvaro 

y que se han llevado el nombramiento de delegado para 

la obra del compañero Luis LÓpez ~inilla. va11és dice 

que este compañero le parece que ya no está en la obra, 

pues el viernes se iba a marchar por que no le daban las 

coho ,pesetas y~aa en otro taller se las daban. KU.iño d~-
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oe que d.ebian de nombrar otro delegado de- aearpinte·ros. 

Dice que .la. casa Konnoyer no h&f'Oll·tes·tado. 

a:====== 
Se presentan doa compñros de Embaldosadores parala 

Comisi6n al patrono Valcarcel, y se los dice que vengan 

el mierctles. · 

==--==== 

va11és dice que se puede nombrar un delegado ce car

Plnteros de Armar y que el lo propondrá. ~ice - tambien 

que los compañeros que trabajan en la obra le han dicho 

que como tienen que alterar 1r,Jornada para S(Jllir a laa 

misma .hora que ellos que laSociedad ha acordado que 

si se accidentan en la hora de una a dos que ·no los 

pasa el socorro de accidente y que convendría que se 

comunicara estos a a 1a secci6n para quenpropurara co• 

rregl~lo. Tambien di:ce que. algunos compaíitros se quedan 

despues de salir ellos,tra~ajando; creyendo que estostrabaJn 

horas extraordinarias. Se acuerda comunicar a la seco-

c1dn lo de l~Qerac16n de hora para~os etectos del acci

dente & investigar sobre los ·que t~abaJ en horas extraordia 

na.rias. 

DELA CASA VALCERDE. 

Kuiño d-ice que ·este patrono sr. Val verde q1:1e no paga los 

Jornales con arreglo a las hases. ~edroche dice que por 

no haber venido cuervo que no han podido ir hoy. 

DE LAS CONFERENCIAS. · 

Kuiño da lectura del oticio que ha mandado el Director 

General de Telegratos , en el que autoriza a que se d4n 

las dos cont·ere-~cias sobre lateleto·n!-a y se mantenlas 

antenas a c-ond1c1Ón da a.esmontarlaa de&puea de· celebra-

das antes. La Ejecutiva se~, por enterada. 

DEL ORDEN DEL DfA ~ARA EL I6. 

Kuiño dice que el orden del día le vá a compoñer 

con los asuntos que hay en cartera. ~ero dice que la cuesti6n 

de carpinteros de Armar no va a ser posible llevarlf 
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co~ criterio,por que el tiene la seguridad de que 101 

carpinetros ni el día diez ni , el veinte han hecno nada 
. 

que paeda llevarse al comit' Central como solución· 

a ,J.a cuestión con ~o• Eneorrador~1. se acuerda que si 
1 1 1 

para el I4 no tenemos contestación de los carpinteros 
l . 

de Armar, estudiaremos criterio a llevar al comitl Cen-

tral. 

DE LA CUESTI6N PEL COMlANERO CUERVO. 
( 

Kuiño plantea la cuest·ión Q.el compañero cuervo, 
. 

_ij,cuero d~ce ·que cuando se vuelban a plantear enfermeda-

des como las que pedec~ el comp~ro cuervo, que se tome 

un~ determinación p~ra que terminen. Gim,nez d1ce que 

lo que hay que h~cer es 11evar19 al comité central. 

Kuiño dice que se haga una i~v.estigación en la ctuac1Ón 

d~~l c~P~'i-:~tº <;u:ervo, pai:.a lo cu~l cree:hf que no debian 

de interve~;~ los · retrlbuidos~ Recuero se ~~trafta d• que 

e.i compañero 14U.iño haga esta proposición, y Egido dio e 
I • 

q~e J! l no tiene inconveniente en hacer lo que se nece

sa~eo en este sentido. llU.iño explica lo que el ha que

~i4p. decir ~
1
1 l'l,acer esa proposición, que :no es l~querer 

separarse de esta investigación,sino que tanto elcc,omo 

Egido han tenido ya dos ouast1ones serlas Jon cuervo y 

_ n_oc se:, tuera a interpretar que teniamos parcialidad, si 

~~ciamos noso~rqs este exp~diente, y que debian de h~ cer 

lo dos comp·amrqs que no tueran los ret;r1 buidos •. 

se discute sohre lo que ~,e ~ade hacer, y Egido con

cr~ta lo flUe :11'14•\l:eriO.o decir a~tes, y~ es que se habra 

, · un exp•diente o investigación de la conducta que viene 

"'•seraando el éom~ñro cuervo y ~iasJ que ha cobrado, 

pa.ra1io, cu~l tanto éih eomo Ku1fto pueden ~f'~.0111 tar y ayu

dar con ·los datos que puedan t~c111 tar, .a los ce1:m:pañe:

roe que senombren para -esta cuestión, y una ve~ hecha 

ver si convienen llevarlo al comité centra~ con todos 

los da t0'3d quem se hayan podido recoj er, y · que ser¡i.an 
" . 

la Just1t1cao1ón del celo de ia Ejecutiva. 
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se aprueb~ lo pr9puesto por Eg1do 1 se nombran a los 

~ompáaros Giménez y Vallés par~que hagan esta 1nvest1gac16n. 

DE LA ADKISION DE DENUNCIAS. 

~u1fio expone . a la com1s16n Ejecutiva las dificultades 

del actual sistema de adm1s16n de denunctas, · e1 cual 

no S,e.t1stace ni a los comp8Í8ros que ,,1ene.p. .. a i' ci"3n iic1ar 

ea primer term1no,n1 se resuelve n1ngun problema co-

mo se cre1a qua se 1ba a resolver oon que se oyeran -

las de4unc1as de y1va voz. puesto que la Gestora que 

las oye no hace observac16n ninguna, sino que toma no

ta para 1rlas a gestlonar al díajatgu1ente, y sin embar

go 1;EJecut1v;p1erde como esta noche dos horas y media 

en o1r ias verdaderas monsergas de algunos compañeros, 

que toamndQ las denuncias como se tomaban antes, se 

podian disaut1r por laEJecutiva y la &estora, c-omo se 

disoute ahora y ademas la. Ges-tora se la ve1a más por 

l&ld obras, y en cambio se ahorraba a los co·mpamros mol-es

t ias al que .quiere esi,a,rar, ~ a ot-ros que no se mareha-
1 

rán sin pres&JJtar ~as denuncias -por que no q·u1eren es

parar, y laEjecutiva se ahorraba un tiempo pr·ec1oso ~pa

ratratar una pol"'-Cian de asuntos con el ~bido detenimiento, 

y no asi que tenemos we ir ahora a paso de carga para

solucionar lo pu•ramente de trámite, mientras que teni

endo en cuenta las norma~ que ee propusieron al Comité 

central por laEJecut1va y 1'1 habia algun caso dudoso· 

que viniera a la EJecut,iva, nos quedaríá tienlpo ppaa 

otras cosas mis imp·ortan-tes· par;la~ organ1•za:!'16n que es-

tas me1mid.enoias que nos absor•n ,todo el· tiempo. 

se discute por varios compañeros sobre esta cuest•i-. 
"6n, .para gncontra:r tormula ·qua proponer al oom1 té c1n-

tra1, y por· Último,. no encontrando otra meJ or se acuer

da llevar el crtt~rio al comité central de que sedero

gue el acuerdo de scucha1r las ·denuncias de viva voz, - y 

mantener los 4em,s acuerdos, 

Y no habiendo m,s asuntos de que tTatar se lebanta 
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la 8esion a las doce y cuarto de la noche. de•= lo que 

como secretar1p certifico. 

ACTA DE LA ~,UNION CELEBRADA· !OH LA COMISION E~ECU
TIVA DE LA FEDERACI6N LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI
FICACIÓN DEMADRIDt EL DIA 9 DE ABRIL DE KIL NOVECIENTOS 
VEINTICUATRO. 

A bre aa sesión el compañero 1i'rancisco Alvarez, a las 

o-0ho de la noche,(despues de haber despachado a las sie

te al personal de 1a · obra de la calle Mayor 6, )con as1s 

tencia 4e los compañeros Muiño, ~edroche, ~edro sánchez. 

Diego Fernández. va11,s, Recuero, Giménez y Egido que 

actúa da Secretario de actas. 

DE LA OBRA DE LA CALLE ~.OR 6. 

se pres~nta el persortal de la calle Mayor 6, ci•*do 

por la Ejecutiva, y el compañero Giménez . que preside, 

los dice que el objeto de la citación es para que dig~n 

que anormalidades hay en la obra. por parte de los encar

gados, de los Delegados y de los o·breros, y por qué el 

sábado por causa de ¡~lluvia nos e tr~bajÓ en la obra 

por parte del personal de albañiles, en contra de los 

acuerdos que tien3r la Federación. 

Habla primeramente el compamro Garrido, delegado 

de la ·obra y dlce que no se han cumplido los acuerdos 

de los turnos, estendiendose en otras cosas que no són del 

momento, y Abad le pregunta que diga por qué no se tra

bajó el sábado, siguiendo Garrido que riendo explicar 

un incidente ocurrido entre el y 6tro oompaftero, inte
rrumpiendole Kuiño, para recomendar a todos que habla 

al que tenga algo que informar a la Ejecutiva de lo que 

los ha dibho que q~eremos saber. que lo demás son ch1n

chorrerias que si ' acaso podrán discutirlas en la sección. 

El comparo Macias dice que lo que hay que hacer 



íxxxxxxxx es nombrar delegados, y que se cumplan los 

a~uerdos de la Hedera~ión y de Albañiles los dias que 

llueva. El compaíero cortizo, delegado tambien de Albañi

les,. dice que lo que hapasado es que el compaíero Garri

do se ha metido en cosas que ni sabia ni tení~por qué 

meterse~ ( El personal asiente.) cañadas dice que el -

sábado no trabajaron por los encargados no saben lo que 

se tienen entre manos, como lo prueba que lloviendo el 

lunes pudieron trabajar todos, y además que hay compáe

ros que tienen ajustados los blanqueos ••• Ez(cuestión -

previa le interrumpe el comparo HiginiQ Arroyo, para 

decir que se pueden orillar todas estas cuestiones , 

nombrando delegados entre las cÚ.ses. Sigue cañadas ha

b l ando, y dice que hasta laban lo que blanquean los o

ficiales. 

Kuiño hace varias obaaevaciones sobre los dicho por 
,. 

los compaíeros y hace historia de las tramitaciones que 

se han seguido con esta obra desde que se em~ó, y 

f•opone que se reduota esta cuestión~ contesten 

a estas tres preguntas~ si estan conformes con los de

legados, si creén debe hacer alguna gestión la Comisión 

' Ejecutiva ~acerca de lapasa1 y,que se abstengan el per-
t . sonal de hacer ges tiones por su cuenta, y que si no es-

taa conformes co~ la gestión de los delegados~ nuestras, 

tienen l~a,gan1zación a que pertene2P~ parafPresentar 

todas las queja~ que quieran. 

Antonio LÓpez dice,quj,el esta bastante disconfor

me con lo que está pasando en esta obra, en las que hay 

andamios colgados en los qu~ hay a lo mejor 40 hombres 
• donde no hay valaustrada ni qu1tam1edos ni nada, y mu-

chas veces si acabar de bajar el andamio ya estan algu

nos compaíeros dandole a la pared; en otros_ hay tablones 

de dos c~ntimetros y medio y que todo el ~ersonal que 
' 

hace todo esto debe'l'tí' de las gratificaciones. Dice hay 



aadamios de cincuenta centimetros de ancho y que se es

tan haciendo 101 re~ooos de 1apa11a cxx.x~ con el~os • 

Emilio Moral ·contirma io dicho por el compañero LÓpez, 

y tambien creé que hay destajos por ciertos datos que 

el dice ha observado , y justifica la aetitud de los delega 

dos en muchas ocasiones, pues, dice que la mayor parte. 

de las veces qu•ere el personal que hagan cosas para 

las que no astan racultados y que sep.os atropella y se 

los obliga a · 10 mejor a hacer casas que astan en con-

_tra de l~actuación qu~ se debiera seguir,y dice que los 

delegados tienen la misión de intormar a las Direceivas d 

de lo qUe observe en las obras. 

se pregunt~al personal si los delegados han cumpli

do bien, contestando que aprobaban la conducta del compañ 
-

ñero cortizo y desaprobando la del compamro Manuel Garrido 

siendo sustituido ~ate como delegado por el compañero 

~uintin sánchez. Y se retiráh. 

D E N u N e I A a • 
_ _ Feli ciano ! 

se presenta un compaiero de Albaniles llamado Garc a 

que dice que ha encGntrado trabajo en Dn estadaum en las 

inmediaciones del ffipodromo, y que esta tarde han tocado 

la campana a la una y que han traba..,_o nueve horas, y 
( 

que no h~querldo protestar,por creerlo\i-hutil, pero que 

viene ahora a denunciarlo por si creé conveniente la co

misión ~j~cutiva ~e debe ir 11comisión Gestora. Dice 

que está trabajando a11! Teodosio Fernández, y que ho 

sabe quien es el patrono. ~regunta que debe de hacer y 

se le dice que saga,. va11és le pregunta si loa carpinter 

ros de armar trabajan horas y dice que no · se ha tija«o. 

Y se retira. 

----============s 
cuervo informa de la gesti6n que han hecho con zmo

tivo de la denuncia de la calle de s,n Benasto, que no 

han podido encontrar el demicilio del sr. Arquitecto 

de la obra y que no han podido saber mas que el nombre. 



del arquitecto que se llama D. Diaz .Martinez. 

se manda pasar al personal de esta obra que está esperan

do y se le dice lI que no se h~_ podido sa1>er el- dom1c1-, 
110 de este señor y qua nos ayuden ellos, lo que quedan 

en hacer,y se retarán. 

-----------------------------
se presenta el delegado de la Hidroelectr~ca y dice 

que den t ro de esta obra hay un patr,ono agehoJ1! ellos que 

eet, haciendo otr·o~trabajos y que hoy el p·ersonal tte 

este patrono quería haber eatrado a trabajar a la una 

y que lo~ru411amado el la.J'ltención por entrar a esta ho

ra y que no han entrado, y dice que convendría que nomf 

brarán d~legado estos compamros. El patrono se ll~ma 

Gironella. ~regunta jambien que debe de hacer con esta 

cuestióri del cambio de hora. ,~ se le dice que ~obre 

esta cuestión se avisará por laprensa lo que se acuerde 

y sobre lo del delegado que ya se los llevará un aviso 

para que nombren delegado. Y se retira•. 

=============== 
se presenta el que dué delegado de Ferr,, a saber 

la oontestación de lo que se haya gestionado de su des

pido y 1apestora dice que ellos han vista al patrono 

y que los aa dicho que le h~despedido como ha despedi

dos a otras nueve cuadrillas, pero que no Scf1bÍa que era 

el delegado. Niega que sea cierto lo {ll.B h~dicho a la 

Gestora y dicen que harecibido gente esta semana. se le 

dice que en l~d condiciones que está e a.ta cuestión la 

Ej ecutiva· no puede hacer nada nada, y se retirán. 

==========--=== 
Se presenta el ~legado de la calle de CastellÓ 48 

y dice que ha cojido ajustados los tabicados y blanque

os los compamros Ratael varver,r8,r50. de la sección 

de Albañiles, y Adolto Nuñez, y que esto 10 saben loscompa

ñeros Demetrio García ~anadero, n• IB,987, que ha oido 
' 

en la cantidad que tienen ajustado este trabajo, Feder1-



co del Amo 19,323 y Botero Kartinez. se acuerda citar

los y se le dice al delegado que el no los diga nada. 

=----=-======== 
se presenta el compaíero juan García Velazquez n• I6, 

670 que trabajaba con el patrono Segundo Lozano y al 
-pedirle que los pague los jornales de bases y que hubiera 

delegado, que los ha despedido el aábado. Se le dice 

que venga el viernes a saber la contestación. 

============= 
se presenta el compamro joaquin candÍat encargado 

de los carpinteros de armar de laNecr6polis del Este, 

citado por el compaíero Muiño, para que explique el por 

que' de tener personal no asociado trabajando q,n en 

estas obras, lo que explica diciendo que el entrd en 

esta obra con la1 atribuciones de despedir y admitir 

personal, pero que lleva dos meses y no h~t•nido oca

sión de despedir a los compaíeros que estan allí trabajan

do, algunos de los cuales dice el compamr9 va11és que 

han sido expulsados por traidores de carpinteros de Ar

mar. oandía dice que son asociados todos , y preguntado 

que aomde dice en la calle de Atocha. se le recrima s;con. 

ducta por esta razon y por que a preguntas del compa

ñero V alléts dice que no tiene la cartilla y va11és 

dtce que es por estar muy atrasado eA la cotización y 

dice que se pondrá al corriente cuando pueda, pero que 

antes tiene que desempeñarse de otras cosas que tiene 

más interés. se le d~ce que se ponga de acuardo con la 

Sección y que ~ay que tomar medidas de buen asociado 

con los carpinteros que tiene traba4ando en la obra. 

Y se re t ira, sin prometer nada. 

se presentan dos compaieros de la junta D~rectiva dela 

Sección de ~oceros y dicen que en unas obras que se es

tan ha~iendo en Chamartin, por el patrono josé Ruiz de 
~ 
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León, el person~l de albañilería no son asociados y hacen ademas 

los trabajos de pocería. se toma nota de esta denuncia y• 

s,retiran. 

COlllS ION GESTORA. 

La Comisión Gestora da cuenta de las denuncias 

tramitadas en las siguientes obras: Una en la calle de 

Manuel n° 5, que hay seis cuadrillas de albañiles y queno hay 

de legado, y que e ;l. oti c ia 1 de una 0;e ellas per tene ce i ·:-1; 

al ,Sindicato unico. La Gestora dice que han confirmado 

que no ahy dele,gado y que han delegado un oficio para 

que le nombren y de esta forma enterarse de lo q.e ocu-

rra en la obra.otra en la calle de Fernández de la Hoz 

obra de los señores sacrist~n Hermanos, que los obreros~el 

patrono estucador alterán la jornada entrando a la una. 

La Gestora informa de que han estado en esta , ojra y que 

se han enterado de que el ellla no hay delegado ni aso

ciados y que los ha dicho uno de los señores sacrista~ 
I . 

que allí no habrá delegado ni asociados por el no q~••-

re que los haya y que harl lo que quiera en estas obra1, 

con el horario. Todo esto dicho en ~mperativo de voz 

y de adema~. Sobre esta ~:,iuncia se acuerda, en vista 

de' la actitud provocativaen que estan colocados estos . . 
contratistas, planteza la cuestión al sr. Giner de~ 

los Rios,que es quien los proteje, _de que .o se enmien

dan o vamos a tener qua emprender contra e1los una cam

paña para hacerlos entrar,~ razon. otra denuncia pre~ 

sentada por un solad_or, que en la calle de cvarrubias 4 

y !aseo I~perial 5, estah colocando azulejo .y haciendo 

solado los albañiles.La ~estora dice que es cierto que 
1 

en 1~, calle de covarrubias ha solodo la escalera en hi-

jo del patrono albañil, de manperlanes ·de hierro~ Y 

~1.\.e es debido a que no puedan pagar al solodor y este 

no quiere hacerlo a crédito y que han visto una azotea 

y que es una vergüenza profesional, pues tiene que le

bantarla. y en el ,aseo Imperial loe han dicho los al-



vañiles que el solado lo han hech·o soladores y que los 
l ' 

retretes los ha hecho el hijo del patrono , ' Y Cll8 está 

terminado eA trabajo. 

Se aprueban . las gestiones, recoJe las denuncias 
< 

pres~ntadas esta noche, despues de e&aminadas para que 
, .. 

se informen y resuelva la gestora con arreglo al crite-

rio acordado. 

La Gestora~ntorma de haber visitado al arquitecto 

sr. Anasagasti, el cuai los ha dicho que es cuesti.Ón 

da, 1aJrunta de e~pect~culos ·y que el tu, el otro d:Ía con 

motivo de otro proyecto, y uno de los señores que for-
1 

man esta- Junta le recibio en forma descortés y que no 

creé pueda el hacer nada con esos señores. se acuerda 

vaya la Comisión Gestora al . Ayuntamiento , en · unión del 

- detgadofY ~e informen por culpa de quien no se h~tram1-

tado esta cuesti6n. 
-Se le llama al dalegado y el compañero Alvarez le 

daí. cuenta del acuerdó tomado por lafcomis16n EJ,ecutiva. 
' Y .se r ~ tira • 

' ' El compañero cuervo da cuenta 4e que hoy han ido 
1 ~ oon do_s . companeros de Embaldosadores con ellos en bus-

ca del patrono Valcarcel, y que despues de estar espe

r.and.ol.e tres horas 'y pico, se· han tenido q11e ir a comer 

a tres a sin ver a este patrono , :y que él no está dis

puesto a seguir as!, y quiere que se le diga su horario. 

El compañero Alvarez le dice que tampoco es hora de ent 
, 

l • • 

pezar a trabajar a las diez y las diez y media de lama-
• 

ña.na. E'i compamro . Recuero le hace otra advertencia y -
¡ 

hay un pequeño dialogo entre los dos, y diciendo el com-

pañero cuervo que esto lo explicaría en el comité cen

tral, a lo que le contesta el compañero Alv~rez que ya 

tendrá ocasi6n, acaso no tardando mucho. Y se retira. 

ACTA. 

se da lectura del acta de la sesión anterior, si

endo aprobada. 
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' DENUNCIA. 

se presenta el compaiero Mena de la secci6n de Alba

ñiles,delegado de las obras de la Compañia Electrica 

en la Ciudad Jardin, y dice, que, en laobra hay un -

compaíero que está trabajando ·cmo pe6n y que tiene ajus

dos los trabajos del ·sacado de are4a para estas obras 

y que lo está haciendo en horas extraordinarias y que 

en las ~orrientes está trabajando en la obra como p~6n. 

Kuiño ~regunta si es asociado y Mena contesta que sí. 

~edroche propone que no trabaje más de las ,hocho horas 

y dentro de esta• trabaje en sacado de arena -si se lo 

consientea,y así se acue~da y se le dice al eompañero 

Mena si él tendría incomveniente en deciraelo a Maeso. 

Dice que n6,pues~o que ese es el criterio que el le ha 

dado y que...-da ~an ponerlo en conocimiento de éste com

pañero .Y se r&tira. 

---------------------------
El compaiero Molina ~n unión de los compaíiros de Em

baldosadores se presenta de la gest16n con el patrono 

Valoarcel, al que dicen· q~e han podido cojet gracias a 

una habilidad del compañero Kolina, y_ que los ••ha ·dicho 

que la habi-amos tomado con él Jt que él estaba d&spuesto 

a nd querer guerra con n.osotros-, habi.endose .comp:rometi

do a manctar el, sábado que_ se asociarán ·.todo.e lo.e que· 

eetubi.eran con él. que no l.o estub1er-an..,· .o· d.e lo conttia

rio que lo~ de~pedtr!a.Kutño di ce que ·10 quemtiene es 

miedo a ·que se le ¡aga perder la obra •de _la calle de 

At~cha, y que como se vé cotido provura , ponerse a tono 

con 1aprganizac1ón, pero a_ pe.sar de esto dice que si' 

se le puede meter mano q-ue ,se hll: brá que h,acerlo .• • 

se aprueba la gest16n y se retirán ·1o·se compamros de 

Emllal~osadores. 

=¡;dro=si~chez da cuenta de que han ido a ver al Sr.Mata. 
Melina dá cuenta de haber h&aho la gest16n con el 

comparo ~ed,o S~&chtz, de la secc1Ón de ~oceros,nom-
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brado por la Ejecutiva paraque tuera en anión de ~~Ges-

tora a ver a este patrono ,Y Molinadice que noa ha ido 

el comparo cuervo por haber se ido a comer tan tarde. 

D.ice que ~os ha dieho este patrono que el no ten!~por 

que pagar nada,¡pues él había pagado ya al pocero • 

-------------------------
Informa tambien de que han ido al luente de Valle- · 

cas ya a ver si encontraban al propietaroo del a callle 

de San Ernesto, y qµe le han citado para viniera a la 

Federación y se entreviatra coa la comisión Ejecutiva. 

lero no sabe si ;endrá, pues, no estaba y le dejaron 

una nota con ésta citaci6n. Y se retira Molina despues 

de aprobada su gesti6n. 

V A R I O S • 

Muiño ~ cuenta de haber citado al compañero Fer

nández ~u,r, para hablarle de la cuestión del horario 

y ver como nos ponemos de acuerdo para que se haga cam

plir el Bando de tres de Mayo, sobre la entrada y sali

da del trabajo en 1as obras. 

= = ===--r==== 

Da cuenta . de ia contes t ación dirigida a la secc!

Ón de Albañil es Eib Trabajo, a la carta que estos manda

ron el dÍa 5 .se aprueba. 

============== 
DEL NUEVO HORARIO. 

se trata de la cuestión de entrada al trabajo con 

relación al nuevo horario, qu.e empie ~a a regir el dÍa 

I6 de abril, segun el Decreto publicado en la Gaceta, 

hace pocos diae, adelantando una hora al reloj ·. se tra

ta esta cueeti6n por l~Comisión Ejecutiva y se . acuerda 

que la hora de entr~da en las obras siga siendo la misma 

dentro de la equivalente al nuevo horario. se acuerda 

comunicarlo a la prensa para conocimiento de los fede

rados y a la Federación Patronal. 

====----== 
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,;URBANIZACIÓ.lf Y EDÍJ'ICACIÓN» 

KUINO dá cuenta a la ~comisión ·Ejec-utiva de que han 

mandado tr~s números de una revista 1 profesional q1.9 se 

está empe·zando a editar en España, sob·re 11 UUANIZACI6N 

Y EDIJ'ICACI6~»» de la cual son los tres primeros ndme

ros los que han mandado, que edita uri ingeniero que -

rué el que estubo en el Banco de Urban1,zac1é-n •Sr Couci

cao, y el propone· que se -suscr1~ la Federación a esta 

revista. se ·examinan estos- números y se acuérda suscri

birnos. 

--------------------------------
De la cuestión de Joaqui•n Cand:!a , se ·acuerda comu

nicarsf'lo a la sección, de Carptnteros ··d• Armar. 

~====~=--========== 
Kuiño da cuenta ·de que hay una cita del Gobierno 

Civil para el día I:I a ·la• doce de la mañana.- se acuer

da vaya el compañero Muiño con la Comisión Gestora. 

=- ========= · 
se acuerda qur los ·Carpint·eros de Armar nombrenn 

un delegado en las obras de Vicalváro. Vallés dice que 

el encargado sr. -Arias ha dado ordenes paraque ~ queden 

despues de ·la :salida del t-rabaj o y para que entrarán 

mañana por la mañana antes de la hora unos peones •· 

La Ejecuttva sed~ por enterada. 

DE LAS BASES DE FONTANEROS. 

El compamro Recuero presenta las base• que la comi

sión de Fontaneros ha1redactacto· para presentar a los pa

tronos, para que la Ejecutiva las es~udie y se corrijan 

y despues se den a conocer a la ~Junta Directiva de la 
• 

sección. se acuerda qu~ en vmrtud de que dice el compa-

ñero Recuero que se han dejado sin incluir algunas delas 

cosas que sobre clasificación deben de inclairse, que 

el compañero Muiño las enmiende y las presente a la Eje

c~tiva cuando las tenga hechas. 

DE LAS BASES DE FWLOSTAS. 
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Kuiño da lectura de las Bases qiue Ja. recopilado de 

+ªª distintas que tenía la saoci6n de Ju.mistae,y que 

son las que actualmente estan en uso, y que los ha di

QhO que cconvendr!a que para la~emporáda que viene eatu

diraran .unas bases donde se reformaran las que ru~raa~eces 

sareaa y se re~ovél\fa.n todas estas que convinieran. u 

Se .ap~ueban • . _ 

DE LA COKISIQ. INVESTIGADORA. 

En vista de que 1a Qomis~6n Investigadora nombrada 

por el Comité Central para estudiar si es o no necesareo 

el nombral'IJlento con caracter d& provisional de un auxiliar 

de Secretaría , no se ha presentado a la hora . que se loa 

-había Qi_'t,a.do, se acuerda· cit•arlos nueva:iv.en\ e el viernes 

a la salida-del trabajo. 

DE LOS DELEGADOS DE MAYOR 6. 

Muiño :dice q~e ha citado a los delegados de la ca

lle de Mayor nQ 6, _para el viernes que se entrevistaran 

con l~Comisi6n E3ec~tiia y que inform~ran de lo que hu

biera pasado en e~tos dos dias. se aprueba. 

DEL ~ATRONO ~OCERO MAIXIDE. 

El compañero !~dro sánchez dice que él insiste en 

que se vist~ nuevamente al propietario de la obra de la 

calle de Jorge Juan 79, D. Luis de la Mata, para que 

i1 pague los jornales 4e esa _semana a la cuadrilla que 

el patromo Maixide no ~os quiere pagar, é . insiste en 

que le visité el compañero Muiño; por que a él es a qui

en le dijo qae los pagaría el esa semana si no los pa

gaba el patrono. Muiño le contesta que a él no le ofreci6 

eso y ~que no ve el medio de obligar a este señor a que 

abone estos jornales p'or que él Justifica que lo -tenía 
1 • 

ajustado con an patrono y no se le pueda obligar, no 

es como s1 estos jornalea hubieran sido por accidente 

del trabaJ o, que se le podía hacer reap_onsable al due

ño. a menos que al compaíero sánchez se le ocurra el me

dio de cobrarle a éste patrono. -
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sánchez dice que se le boicote, las obras que tenga el 

sr. De la Mata. se desecha ,ata prop=euesta y se le dice 

·al compañero sánchez que si la sección vé algun medio 

de cobrarle a Maixide que lo diga y se hará si es tao

tible hacerlo. 

DEL ~ERIÓDICO DE LA FEDERACI6N. 

El compañero Alvarez dice que vá a proponer a la 

EJ ecutiva u.na idea que es la mitad suya,' que consisteJen 

que se transtorme nuestro per16dico EL TRABAJO en una 

revtsta. se trata esta cuestión por la co~is1Ón Ejecu

tiva y se conviene en que si ee transtorma en revista, 

ffgcige un mayor esmero su contenido y ser escrita con 

mae selección en los trabajos que se pabliquen~ astan~ 

do contormes con la idea. se acuerda consultar con el 

compañero R•dondo, Director de EL TRABAJO, y si 1e · pa-
. 

rece bien, se pedirán pr,ecios a distintas casas que 

puedan encargarse de su confección. 

DE LA COMISI6N SOBRE EL ASUNTO DE CUERVO. 

El compañero Alvarez pregunta si se ha;eunido la 

comisión que se nombró para instruir el ex~ediente del 

compañero cuervo. Esta dice que no. 

DE LA SECCION DE ELCECTRicrISTAS. 

El compañero ~edroche di .cuenta de que ha gestionado 

en nombre de l~Sección un asunto con ia casa construc

ciones, por despido de 8 compañeros en principio de sema

na en la que ha~ian trabajado 4 h6ras , y que haconseguido 

que los paguen la semana entera. 
La Eje9utiva se dá por enterada. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar se lebanta ,. 

la sesión a las once y tres cuartos de la noche, de lo 

que como Secretario certifico. 

!]l)W.CióB LóBiLDBGBBEROS 
DE LA 

El ~residente• tlDD¡iua n& LA EmPill&CtOH 

~~ ~ mllmu~~,..,,, 
> ~ º"' -

El Secretario 

~ 
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ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTI-

VA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACIO 

ONDE MADRID EL DfA, II DE ABRIL DE MIL NOVECIENTOS VEINTI 

CUATRO.· 

Abre la sesión el compaeTo Francisco Alvarez • las 

ocho y. cuarto de la noche con asistencia de los compa

ñaeros Kuiño, Gtménez, Pedr~che, Diego Fernández, Recuero, 

Vallés, !edro s,nchez y Egido, que actúa de, secretario 

de actas. 

D E· N u Ne I A e. 

Se presentan los compamros Pascual Guerrero y Flo

renc1o Gonzalez, de l~bra de la calle de cartagena~ del 

patrono sr. Lozano, a denunciar que lo (ll.8 ha dicho eiJcompa 

ñero que tué despedido ill sábado y que vino a denunciar 

que le habian despedido por re;T,lamar que hubiera delegados 

y que tueran socio-a y por reclamar qua le pagarin su~ 

J_ornal con ·arreglo a bases, · que no es cierto 10· qlB ha 

denunciado. se los~ide la~artilla y ninguno la~iene, y 

uno de ellos presenta un recibo de ingreso del año pa

sado. se los pregunta que quien los :na mandado venir a 

denunciar esto y -dicen que ellos solos. se retiran y se 

discute si se debe de tomar en consideraci6n o n6 lo 

que han dicho _, haciendo especial incapié el compañero 

va11,s en este extremo, de que no se los debe de hacer 

caso por venir indocumentado. 

se manda pasar al despedido y se 18 oye, preguntan

dole caantos tueron los despedidos y dice que cuatro, 

y dice que habÍ,nueve, y sostiene que le pagaron a 6,50 

y que los qua han estado antes qua el, los r•criminar,~ 

por rectamar los Jornales que le correspondier-,n y le 

dijeron que por que pidÍa la peseta. Gimánezpie_gunta si 

su pai1te está de guarda en algunas obras del patrono y 

dice que s!. Le pregunta si ellos .presenctaron y diceque 

sí. cuervo l~pregunta/4ue tiempo llevaba trabajando en es

tapbra, contesta que deade la semana pasada y que · con/91 
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patrono lleva seis meses y que antes le h;pagado a _7,50 

peseta•, .y que aqui quería rebajarle el jornal por que 

decía que lo tenia ajustado muy barato. Se le dice qu• 

se gestiona~á nue•ament• y qua venga el lunes~ Y se re

tira. 

==~=============== 
se presenta el comapero Agustín Zamora encarg·ado 

de la obra de l~calle de cartagena n• 5 y 7, y dice que 

estatarde no ha dejado trabajar a un pe6n por QB ~bae , 

un poco maread.o ., ... y que llam6 a dos Qt1ciales para qua 

le vierán y que dijo que si era necesareo 11 particularmente 

le abonaría el jornal de su.bolsillo particular antes 

de consentir que subiera a un andamio y que se ~ayera, 

y que viene a participarlo a. la, Federaci6n para que se-

pa el porqué no le h1dejado trabajar, y además advier-

te qteel oficial que tenía esta pe6n, ha recojido la he

rramienta esta tarde y no hall~erido trabajar tampoco, 

pues, que-ría que le dejara trabajar. se retiraun mo■ 

mento este compaíero y entra el interesado con el dele7 

gado y cohfirman lo dicho por el encargado, . e~ interesado~ 

primero, algo desvirtuado y despue~ .de retirarse. este· un momeAto 

el mismo delegado, reuniendo a. los dos nuevamente des-

pues de tratarlo la EJecutiva,se loa dice que sobr, 

éste particular 1c:1.~ Federación no po~ía. menos de re.co-

nocer el que el comparo encargado nav!a cump;J.ido como 

buen compañero y como buen asociado, no 'dej amdo entrar 

al compañero reclamante en las con~iciones qte iba a tra-
" bajar, y se retiran. Se manda entrar al interesado y 

4e le dice que la Ejecutiva había podido comprobar que 

no tenía razonen reclama¡ contra la m~d1da ~el encar

gado, sino que ten!~ que recomendarJe qu~ procuazra en~ 

lo sucesivo que no le ocurriera esto, qu,. t~ñto para 

él como para la organizaci6n dejaba bastatnte que 4e• 

seza. Y se retira. 
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============== 
se presentan los compaiaros de laobra de la calle da san 

Ernesto, y dicen que no h~n podido encontrar al sr. Arqu¼ 

te'dto' y"ex'.tglen"a la li'ederac16n que tome med"idas radicales 

para parar la obra y que"con arreglo al derecho que tie

nen", ,ue los pague en patrono. Como en nombre de todos 

habla en q'ue estaba de encargado en la obra y 10· hace 

1 -en .un tono un poco descompasado, el campanero !residen-

te le llama al orden varias veces y le dice que la "Federa.

c16n no puede hacer nada mientras · no hable con el arqu1-
r · r tecto de lapbra, ~uesto que ellos ha· d-1cho que la obra 

se había parado por orden del arquitecto, o en su de~ eo

to con el patr·ono. 

Egida los hace algunas consideraciones sobre lama

nera que se presenta a r~élamaY, las que los ~ice que, 

ni que hablen tono más alto n1 - más ' bajo, no van a 1ntlu-
. . 

ir en que se·tram1te antes ni despues, y los dice que~ 

la com1s16n Gestora a ido a ver al patrono para que di

j era donde vi vía et arqJii tacto, 6, para q·ue dij e·ra él 
1 1015 

cual había sido la causa de que hubieran despedido, pe-

ro que la Gesto'ra no puede dedicarse a una geSt16n exc1us1 
• t 1 

vame·nte y que no hablan podido ver a este pa't rono por 

que no estaba en casa, y le han citado· a ~bí. 

Ellos,ya mas sereno el encargado,d1ce que, esperán 

que la Federac16n tome una medida de parayla obra el 

lunes retirando a todos los que astan trabajando , si 

el patrono no parece y no se lo~pagan los Jornales. 

se los dice que esto no se puede hacer en la rormaque 

ellos lo piden y se los dice que si mañana no viene el 

patrono _por aquí 1r~ la Geatora nuevamente a buscarla 
. 

y se verá el medio de solucionarlo lo mejor que se pue-

da, y que vengan el lune~a ver !o que hay de nuevo. 

Y se ret1rán. 

======-=W========= 
~e presenta el oompañero Miguel García Filia, y dice 



que en la calle de -Caracas esquina a Santa Engracia, 

está trabajando con el patrono Francisco Fermández 

7uebl~y que el oficial que tiene no sabe si pertenece~ 

a Albañiles o a canteros, pues no ha querido en~eña~le 

la car tilla y que no hay de legado en la obra. se la dice 

que nombren delegado, entre las tres cuadrillas que dice que hay 

·y que luego ~enga a presentar la denuncia _ • Y se retira 

no sin antes tener que repetirle varias veces lo que 

tenia que nacer, pues no había medio de que escuchari, 

hablandoe sin cesar. Antes de termiaar se presenta un1 ~ 

hermano a ayudarle, ret1randose por fin loa dos, para 

volver al poco rato a informar de otra cosa que se le 

había olbidado, volviendo el compañero Alvarez a reco-

mendarle que nombrarán delegado .Y presentarán luego to-

das las denuncias que quisiera. 

---============= 
Se presentan los delegados de la calle Mayor n• 6, 

citados por -el compamro secretar1o,y a preguntas nues

tras dice el compamro Cortizo, ~ue de lo que denunc16 

cañadas no hay nada de cierto, ni él a podido v~r nada 

que se parezca a destajos y que lo que pasa es que se 

tra'-ta al personal mp:y bien y dá a entender que nast1-se 

to1era demasiado. El compañero ~uintin sánchez dice que 

el ha recoerr·ido la/otra y ha visto como está~ tra})ajan

do los que dec1an que trabaJabn. a d,es-tajo que no han 

hecho ni el tajo quemde ordinario debe de hacerse. 

se los pregunta sobre los andamios- y dicen que es 

mas bien · abandono de los compañero~ que otra cosa r.'· 

Recuero pregunta si está en •lafobra: el delegado de los 

f ontaneros, y dicen que no saben si es~ará o no · , y Re

cu~ro dice ~ue hay trabajando allí un 1nd1cviduo qu~ 

·se 'llama Enrique casado y -que le han d'ado-· ingreso en 

la sc-cc16n con la cuóta de cien 'peset'as ~asta que 'l'a Asamblea 

apruebe o de~neche este cr1ter1o•y que t1ene que pagar 

cinco peseta11 seman.J.es • To;man notJ. V.allés loé pregun-
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ta como se ha portado estos dias el delegado destitut-. 

do. _El compaíero cortizo dice Aa tenido que no hacerle 

caso, pues ha dicho casas que era para haber llegado á 

las manos. 

se presenta ~l de legado de lFJobra de la calle de 

caste116 48, y el compañero Federico del Amo, que expli~ 

ca como se ha enterado de que iban a trab~Jar a destajo 

los valencianos~ y ei que se iban a ir a su tierra 

los dos que han tomadoa a destaJo los tabicados y blan

queos y que para que no se fuerán los ha/Ofrecido el 

patrono .darlos estos destajos, y que lo mismo lo saben 

los otros dos compaferos que ha citado el e..elegadooy que 

uno de ellos está enfermo. 

Dice este compiii.ero que por un incidente ocurrido 

entre las mujeres del encargado y de éste compañero le 

ha querido pegar a él entre dos o tres hermanos, y le 

han emanazado de despedirle mañana. se le dice que en 

esto nostros no podemos hacer- nada, Y se retirán. 

----------------------------
se presenta el comparero GÍl ~árraga y dice que en la 

-Obra de la calle de Rodriguez San pedro, cerce de la de 

la ~rincesa estan trabajando horas extraordinaaias. _ 
., 

~r toma nota de' ésta denuncia y se retira. 

e o M r s I 6 N m E s T o R A • 

La comisi6n Gestora da cuenta de las denuncias pre

sentadas en las siguientes obras: Una en los Altos de 

Mahtldes del patrono Ism~ii jordan, que se están traba1t 

jando horas extraordinarias y que no hay delegado ect. 

La Gestora dice que es cierto todo lo denunciado y al

go más y que des~ues de pedirles ioda clase de compro

bantes de quien erán los ha contestado eA eAcargado que 

allí harian lo que quisierán, y dicen que entre el per

sonal que hay, hay bastantes asociados. Otra de el Ins

tituto Nacional de Jrevlsón, qJte el patrono sr. zapata, 

dice que el es solamente düeio de la obra de la calle 
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del Alberto Aguilera II,yque no iiene por que tener él 

~gurado el personal que haya habido trabajando en sus 

obras sino que esto corresponde a los patronos que han 

tenido contratados los distintos tra~aj os ,en es tas obr'as. 

y otra reterente a que los tejeros ~e la Kecr~pQlis del 

Este, no estaban aseg_urados todos. El compañero Gim,nez 

dice que es cierto que hay algunos de los tejeros de 

éste tejar asegurados, p,ero que ni con mucho todas los 

que tieneneste patrono, y la Gestora dice que el señor 

L6pez Zapata ha tenido precisamente, unas veinte cuadri

llas y unos tr~inta y cinco peones sueltos. Otra de que 

la comisión Ejecutiva, a tomado el acuerdo de que la 

Gestora y el compañero ledroche, fueran a ver al patro

no Valverde para que cumpla las bases de Electricistas. 

La Gestora dice que han vistoa a éste patro~o y que 

los ha dicho que para lo sucesivo procuraría no deB,;pe

dir a personal acto y quedarse con personal que no le 

sirviera. Otra en la calle de• Serrano, del patrono sr. 

Mendoza, en la que hay un individuo que pertenece a leo

nes en general y <Ul• al decirle el delegado que se a

socaara en Albañiles vino a la Sociedad de peones en 

General y an tal Cham6n le hapuesto en la cartilla una 

nota en la que dice que por coaccion del delegado tenia 

que asociarse en Albañiles y que le habian dicho que 

con que presentara este escrito a un guardia metería 

en la carcel al delegado. Dice ~a Gestora que al pre

semtarse en la obra los ha dicho que se asociará el 

sibado, y que el eboargado los dijo que si había que 
. 

despedirle que J.os despedía en aquel momento. Otra en 

Tetuan de las Victorias, calle de o•nonnell, trente 

a la Remonta, hay uno de :Peones en General. La Gestor.a 

dice que el patrono los ha dicho que si no se asocia 

en Albañiles que lo despedirá. Dá cuenta la Gestora 

de la gesti6n hecha en el Ayuntamiento con motivo de 
las obras de la oalle de Embajadores Y que no han po-
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dido ver a;I los señores 

1 
Balbuena y ~radal y que los 

I 

han dicho que habian mandado los documentos a la Junta 

de Espectaculos.Lo denunciado en la Hldro-electrica, 
.¡ 

que 4u hay dalegado. Han dejado oticio para que nombre• 

delegado. otra en Chamartin de la Rosa, que el patrono 

José Ruiz de Le6n tien personal que no es asociado y 

_ que astan haciendÓ los trabajos de pocer!a.La Gestora 

dice que han dejado un oficio para nombr~r delegado 
1 

y:- que no hay trabajao de pocer!a, sino escabaciones pa-

ra sacar arena. Otra en la calle de Feijoo 10, del pa

trono Sr, carreñoi que hay un pe6ri que le ha dicho al 

delªgdo que no se asocia por que no quiere.La Gestora 

dice que el e . cargado los ha dicho que se asociará, 

Otra en la obra de la calle M§tOB 6, que hay un electri

cista que hace de electricta y de pe6n de albañil, y 

que pertence, a Gás y Electricidad. La Gestora dice que 

ha prometido.asociarse el Electricista p en Albañilea. 

Se aprueban las gestiones. 

Se trata del criterio a seguir ·con las denuncias pre- . 

sentadas, y r,a acierda que al patrono Lozano, se le pi-

da p~ la Comisi6n Gestora que abone una semana de jor~ 

nales -al compañero despedido y que le readmita. lluiño 

dice que si no hace caso que se lleve a la Federaci6n 

~atronal. se aprueba, y ae acuerda que la Gestora in

vestigue las demás denuncias. 

Egido dice que se h~presentado el delegado de la 

obra de la calle del Conde de ~eñalver, circulo de la 

Uni6n Kercantil, para hacer una escalera terminado en 

-horas extraordinarias por correr prisa. se acuerda 

ver al tajo y que la Gestora autor~ce. Molina dice que 

se establezcan turnos , y quedan 1apestora en ir a ver

lo y se retira. 

A O T A • 

se ~dá lectura del acta de la sesión anterior siendo 

aprobada. 



DEL GOBIERNO CIVJ!.L. 

El campanero Alvarez, da cuenta de la visita al 

Gohierno Civil, con motivo d• lo de la calle de Em

bajadores y tra• recibirles muy bien y al antera~se 

el Gobernador Civil mand6 a un delegado suyo con él y 

Muiño al Ayuntamiento para que se vieran ·con el sr; ~ 

Ruano, Secretario del mismo para que se resolviera es

ta cuesti6n cuanto antes, puew no podían estar 150 hom

bres en la calle demo ellos habian dicho en-el Gibier

no Civil. Se entrevistaron con el secretat~o del Ayun

tamiento, llamó a los arquitectos a quien corresponde 

éste Distrito y los informaron que el estar paradas 

estas obras era por que despues de la primera tirada 

de! cuerdas cuando losterrenos eran del Ayuntamiento 

habian tenido que hacer una rectif1caci6n y habian 

tenido qua meterse más adentro , y en lajla-,aci6n que 

hab!a ·hecho el perito del Ayuntamiento no estaba& ·con 

forme el perito de los propietarios y por es~e motivo 

estaban paradas las obras, habiendo prometido el sr~ 

Ruano que esto quedaba resuelto en un par de dias y 

d16 orden ~e que se resolviera a la mayor brevedad y 

se mandarin los planos a la Junta de Espectaculos in

mediatamente. Se aprueba ltgesti6n. 

DE LA CALLE DE SAN· ERNESTO. 

se trata nuev_amente l.o de _la calle de san Ernesto 

y se acuerda que vay,la Gestora y procure ver a este 

patrono y le amenacen con que se le vá a parar la obra 

si no paga la semana a los compaíeros que han estado a-

11! trabajando • El compañero sánchez dice que debian 

de abreviarse más las denuncias, pues esta hace que se 

present6 diez dias y .todavía no se ha;:esuelto. le le 

contesta al compañero sánchez que en este caso tanta 

culpa tendrá el como los demás ; pero que en esta de

nuncia no tiene culpa 14,EJecutiva de que ee ha-ya retra

sado su soluc.l, 6m • 



DE EKBALDOSADORES. 

se dá lectura de' la sección de Embaldosadores de una 

carta, e~ laque dicen que en las obras de los patronos 

Q,ui tian , calle de Gaztambide, y ·en la del Sr. cort 4e 

la calle de Martinez, campos, hay soladores valencianos 

que n6 astan asociados; se acuerda llamar a los delegados 

de estas obras para decirles · que pidan las cart111~s aps -

tos so_ladores. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se da le:! tura de una carta de la Sección d8' Alba.ñiles 

El Trabajo, en la que dicen que ha escrito un~carta Pa~ 

blo Kartin San Kartin, en la que se queja de que se pu

blique en EL ' TRABAJO su expulsión d~ la Sección de Al

bañiles, y que como esto no es verdad, dice la Junta 

Directiva, piden a la Federación que desmienta esto en 

el mismo periódico. Wiño dice que el no lo ha inventa

do, y que s1 . se ha publicado es debido a que Albañilas 

habrá mandado una nota,~omo suelen hacer para estas co

sas aunque el no h~podid6 encontrar carta o nota que 

pudi~ra Justificar este extremo, y que lo ~e se puede 

hacer es no publicarlo en los púmeros suces1vos,y reti

rar la noticia del periódico. se acuerda hacerlo as!. 

Denuncian tambien los Albañiles.en su carta, varias 

obras en lat que se trabaja en domingo, para que se to

mén medidas y se corrija. Denunc1añ tambien que Sainz 

Seguido está trabajando en las obras del cuartel de la . 
c. G. en los ouatto cam1noi. Sobre las denuncias de · 

trabajar en domingo Muiño dice que ha citado al compañe

ro Ferañndez Q,uér, pomo vocal de~ la Junta Loe.al de Retor 

mas sociales, para ponernos de acuerdo eobre la conducta 

a seguir con esta infracciones del trabajo y horas ext ra

~rd1nar1as , y sobre lo de Sainz Megiido como no se v,m 

medio de ir a donde está trabajando a hecharle, se acuer

da ver al patrono Luis Alvarez, y exponerle la cuestidn. 

DE LA SECCION DE ALBANILES DE LEGANis. 
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se dá leotura a una carta· de la Secci6n de Albañt1,s 

de Legan,s, en la que dicen contestando a . la denunciaque nosotros 

los haciamos de. que se estaban haciendo. trabaJaos 

a destajo en las obras que se hacen en ouatro Vientos . 

por compiferos de aquella secc1on, y dicen que, si los . 

han hecho a sido por que había un esquirol que los qué

ría hacer, y que ellos se quedaban en la calle y qµe 

entonces los coJieron ellos aJusdos, y piden que la E- . 

fecutiva los cite a ellós y al que lo ha denunciado aquí 
' 

para vér si este tiene · razon a sostentr que ellos no 

podian hacerlo. Denuncian tamabien que en otra obra en 

Carabanchel Alto,estan trabajando en una obra compañ~

ros de El Trabajo y de de Leganés , y que ~stan traba

jando horas extraordinarias • 

. se acuerda comunicarles que no se pued• hacer lo 

de los trabajos ajustados y si es preciso que se los 

Juzgue la onducta a los que lo han hecho y a la secci-

6n si los ampara. 

DE LA UNI6N GENERAL. 

se dá lectura de una carta de la Uni6n General de 

crrabajadores en laque acudan recibo de las Bases de Tejeros • 

A S U N T O S VARIOS. 

Muiño dice qtelos carpinteros de Armar todavia- no 
' 

ha4contestaao. Vallés dice que estaban citados en jue-

ves paratomar posesi6n la nneva Junta Direcctiia y -9ue 

se pre~entaron la mitad y que no querían hacerso cargo 

y que los obliga~on a que se hicieran, y que el ha que

dado comprometido a seguir intormandolas en los asuntos 

que hay pendientes ae soluci6n. 

Ku1ño alce que la secci6n de Cijrpinteros dé Armar 

iba hu•yendo del Sindicato de la Kadera y qua vinieron 

a retug iarse en la Federación ••• Vallés imterumpe y Pe

dro sánchez pide lapa.labra par~na cu~sti6n de orden, 

y el pr•sidente corta el incidente. Se discute por varios 

cmmpañeros la euesti6A ~e carpl~teros de, AVmar y Enea-



rradores cual vá aJser la condiacta aseguir por unos y 

por otros y el presidenta advierte da que si no se vi 

~ discutir esta cuesti6n Aasta el dÍa I4, para llevar 

un criterio
1

al Com1t, Central, será preciso esperar ae 

éste día , J así se acaerda. 

----------=== 
, 

Mu1ño da cuenta de que en el Gobierno Civil plantea-

ron lo del sr. Troitiño, y que~os dijerón qué éste habia 

-pre3entado nóminas certiflcadas de que habian trabajado 

en las obras ~quellas medio dÍa,y que _como nuestros comp 

pañeri_Cs ~o se habian presentado habian perdido todo el 

derecho. se aprueba. 

=============== 
Kuiño dice que en las obras de la casa Monnoyer en 

Vicalvaro hay unos I50 obreros trabajando y de estos~ 

29 son del pueblo, siendo 24 asociados y 5 no. El com

pañero va11és dice que esta obra está anormalmente tra

bajando, y que no hay más que 98 obreros entre todos.,y 
' de ellos 16 son de carpinteros de Armar. Dice tambien 

que el delegado que han nombrado los de V1calvaro,no 

se levé por ninguna parte , unicamente se preocupa de~ 

la cuestión el que han nombrado los carpinteros ayudado 

por t(1. 

=============== 
Muiño dice que sobre la gesti6n con el patrono Val

v·erde no se ha hecho. :Pedroche . dice qua él hafledido· 

cuatro dias para hacer esta gesti6n y no ha encontrado 
. 

a la Gestora. se acuerda lo hagan a la Mayor brevedad. 

=====•=- -- w= 
llU.1ño dá lectura de las Bases que ha confeccionado 

., 
a la vista de las que han presentado la comisión de la 

Secci6n, sin perjuico de que se hagan por la Ejecutiva 

todas las emmiendas que se crean necesarias. 
1 Elf'~staa . Bases Ku1ño a incluido , para resumirlas 

y ratificarlas, todas las que actualmente estan y han 
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de quedar en vigor, más las que se enmidd~n y añaden. 

El compañero Recuero dice qua creé que incluir las de 

Jornales p,odría ser :un pe1.igro, pues se, .p.udiera preten

der pqr los p~tronos rebajarlas, y ere,. que sería mas 

conveniente no incluirlas, au4qae se hiciera lo que se 

hdlzo la otra ,vez que de pues. de estar. conformes, con 

- las bases discutidas se incluNeran todas al redactar 

las nuevas. Ejido 4ice que el tiene que hacer otra ob

Jeci6n a otra •ases que parece que .1m~l~c1tamente se 

~utoriza a. trabaJ•r los doming¿s , puesto que se le, 

nque el patrono abona~á,los Jornales cuando por causas 

agenas al obrero no se trabaje el domingqn, y esto no 

se hapermitado ni en ,1ntores .que se planteo e·sta cues

tión ni despues en el comitá Central cuando la sección . 

lo consultó, a más de que la Weccion de Fontaneros tie

n~ multas para los compañeros que trab~Jan horas extra

or<ULa.rias. 

El .:compañero Recuero hace va;rias observáciones so

bre lo d• las horas y sost.iene lo dªr la8 horas con a

umento para los viajes de ioche. 

Escuchadas por la la Ejecutiva todas estas cons1~•

raciones, acuerda corregir estas Bases , teniendo en 

cuenta las observaciones hechas por los compañeros Re

cuero f E4tido. 

============= 
Muiño dice q~ la secciQn de Estucadores no ~,con~ 

testado.- La .Ejecutiva- se dá por entera41-_; _ .. _1-1-_ 

·~~~~ 

Kuiño dá lectura del Qrden d•l ~!~- del _Qomit, Central 

el el que dtce que habrá que~incluir lo de la supresión 

del acuerdo da viva voz. 

============== 
Kuiño dice que eA el periódico de I 0 de Mayo , com

vendría no darle mucha intotmac1Ón ,so'bre"Vida il'ederaCiva" 

ni las in~otmaciones de~ comité central, para que el peri6dico 
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' salga con la mejot información posible, dados los articulo 

que se han pedióm y deJar q~e fuera usclusivamente de 

propaganda. 

=============== 
Muiño dice que par a el jueves de la semana q•e vie

ne no tenemos conferenciantee, pues, los que había no 

han podido, por tener que marchar fuera, apro~echando 

las vacaciones. Se acuerda invitar al compapero Fabra. 

----------------------------
Muiño dice que la UNION l e ha dirigido una carta 

en la que le ofrece ~un lugar para ir de prop~ganda, 

y que lo participa a la Ejecutiva, para si le autoriza. 

La Ejecutiva dice que~!. 

=============== 
BB trata de la compra de la casa de Vicalvaro, y 

Egido dice que no sabe nada de como estan las cosas con 

los propietarios, y que lo que se podría h&cer es ver

los y que dijeran si lo iban a areeglar y sino determinar 

de comprar otra. se aprueba. 

---~-----------
Y no habiendo más asuntos de que tratar se lebanta 

la sesión a las doce y cuarto de la noche de lo que co

mo Secretario cert1fcio. 

El Presidente. 

~

. RDDfflOI IAICIL DI OJ11101 

DUlfBU DE L~E E;~FlC!ClOI 
DE 

, IJDIID J m LJllf18F.EI 

El secretario de actas. 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADADA POR LA COMISIÓN EJE

CUTIVA DELA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICA 

CIÓ DE MADRID, EL DIA -I4 DE ABRIL DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compañero Francisco Alvarez, a 

las ocho de la noche oon asistencia de los compañeros 
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Gimenéz, Kuiño, va11,s, Recuero, Diego Feinán~ez~ Pedro 

sánchez, Pedroche y Egido, que actua de Secretario de 

actas. T amblen asiste ia Com1s16n Gestora. 

C I ll I S I O N GES TORA • ·1 

· ta Comis16n Gestbra da óuertta de las· den~ncias pre• 

sentaaas en las siguientes obras: De 1a1 denuncias de 

Albañiles sobre ios trabajos en domingo ·, 1a;estora 'di.l 

óe que no es ciertd que se trabaje nt se -trasdese en 

estas obras que han denunciado, y respecto a Sainz Se

guido dicen que han hablado con el hijo del ~atrono 

Luis Alvarez, y le han dicho · que si no le despedian que 

tendriamos que obrar en serio con él.En la de la calle . 
de ~odriguez san Pédro, ~ue trabajaban hóras extraordi

narias, la Gestora dice que los h~1Cho el personal -

que habi~ri ~ra~•jado ~nas horas pata ~aóar ottas perdi-

·aas y que los han advertido que no volvieran a repetir 

esto otr~i'ez. otra éerca de la Dehesa de iá Villa, en 

do~de estan ttaba~ando ~oras éxtraordiaarias en el Ke

i-endero La Terraza. La G'estora dice que ahora no traba= 

ian horas extraordinarias, que lo que o~urre es que en-
. . 

tran a la ·una y media y salen a las cinco y media. otra 

que en e'i • Circuló de lé.\uh.i6n Mercantil, p1den perm1s·o

para trabajar horas extraord1nra1as par~terminar una -

escalera, en ia que se aoord6' .qú..'e que esta'bleciarán 

turnos si er,preciso. La Gésto~a dice que los han die• 

cho que 1 ya no hace tálta el per~isb. ~tra -~ne~ tejar 

de 1t1v1uda ·de Kanuel García, en el ·que h:a sido ·desped·d

db el compañero Bra.ulio de Dieg·o ,que era e·1 de'legad-o, 

y iijoestor~ de~pues de va~1os dias de ir a buscar ~l 

patrono, loa ha Q1chq que el despido habla sido por -

causa de las llu'llias, pero que se· diera una vuelta den

de dos o tres semanas y que reanudaría loe trabajos. 

otra en la calle de caate116 48, en donde se denuncia

ba que tenía entre dos or1c1a1es ajustados los trabajos 

de tabica-do y '1:>l'anqueo.La Gest·ora dice qu·e no es ciar-
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to que tengan na~a ajustado• pero que no obstante han. 

citado a los denunciados., segun _acuerdo de la EJecuti

va.otra en Chamert~~ ~e la Rosa, sita e~ la calle de 

que no hay asoeiados y que estan naciendo la 

obra de pocería los •1~$ñiles. La Gestora ~ice qu, no 

hay pozos sino escabaeiones. otra del compañero Recue

ro que en -e~ Colegio de Huertanos de la Armada, que 

hay t9.g,,taneros qu~ no astan asociados,. La Gestora dice 

qµe no n~bía nadie y que no volverian ha~ta dentro de 
-tres o cuatro . dias. . .,, 

se aprueban las testione~ , . 

=======-- ---====== :._ l '. 

, se irata~a cuesti6a de los co~p~ñeros de la calle 

de sa~ Er~esto y d~ce la Gestora que no nan podido~~~ 

con~rar al patrono y se acuerda llevarlo a¡ Gob1erno 

Civi~. Entran los co~pásfos denunciantes y se los dice 

lo que ha g~st~onado 11F~de~~ción y que se ha acordado 

llevarlo al Gobierno Qtvtl ~ Estqs compañeros se hacen 

cargo · de 1~ razones que los expone la comisi6n Ejecuti

va y esperan que ésta resutlva lo que , cre~ más oportu~o. 

se los pregunta por la otra cuadrilla que componía el 

encargado y 1icen que está ~rabaJando. Y s~ retiran. 

=======~======== 
' 

Se presenta el compaíero , Gregorio Herranz Garc!a,n•. 

5,304, 4e Albañiles, y denuncia -que habiendo trabaJal.o 

cuatroa d~~s y medio en el trabajo que hace el sobrino 

de saturnino Gonzalez, no le ha querido pagar estos. se 

le pregunta si hay delegado en la ohra y dice que no, 

y . ~e le dice que en éste ca~o la Ejé.butiva no podemos 

tomar la C,.enuncia, y como d_ice que los que lo tienen 

c~ntratado son asociados en Albañiles se le dice que 

presente la denun~ia en la sección,y se retira. 

,, 
se presenta el compañero Agustin Herrera Kazola, n; 

I ,9.32 e.te 1Alba.&.il.es y dice que el .Pa~ro.no con quien a 
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trabajdo en una obra de su propiedad en el !asaje de 

Caldeiro, (Guindalera) taller de coches, con su peón 

y que no los ha/Pagado los Jornales • se los dice que 

vengan el mierctles a saber la contesta~ión. Y se reti

rán. Trabajaba solo esta cuadrilla en lajobra. 

a============= 
Se presenta &os cuadrillas que · trabajan en la callle 

de Mendaz Alvaro,!arque de Limpiezas, con el patrono 

Yrancisco Gonzálea, y Eduardo Grimaldos serrano, n• I, 

I?f de Albañiles,dice _que no vienen el delegado por que 

no ha querido venir , y explica que el sábado el encar

gado los n+,echo perdder me~io dia pre~estando ,ue no 

habia ar~na, cuando el Jete del !arque de Limpiezas te

nía a llÍ un momton de lo menos cuarenta carros y que 

se le otrecio al encargado para que no perdierán de tra

bajar los obreros y que éste ha dicho que tenian los~ 

peones que estar ~careandola y que le salía muy cara. 

Y l~aren~ dicen que está de donde estaba el mortero, 

unos tres o cuatro metros. se toma nota de ,ata denun~ 

cia y se retirán. 

=========---==== 
se presenta el compaíero Delegado de l~obra del pa

trono Bernardo Yernández, sita en el cerrilo de san• · 

Blas, con el compañero que denuncia y dice que el sá 

bado le pagaba el encargado a 9,50 pesetas de jornal y 

que reclamó su jornal y entonces le des~idferon. se · le 

dice que se salga un momento,y se preRutt~ al delegado 

si áste compañero cumplia en el trabajo y el delegado 

dice que el lo que le ha visto hacer , que estaba bien 
• 

hecho, pero que eon relac16n al despido de éste compa-
t 

ñero el ha\>1do que el encargado dice que -Se ha marcha-

do 11 y éste dice que le ha despedido el encargado. 

se manda pasar al compañero y se le dice que mañana i

rá la Gestora a ·ver el encarg~o y que hará una 1ntor

mav16n más amplia ~ D1cé• 6fte eomvañero que tiene ·1a 
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segaridad que hay más oompaneros que están trabajando en estas 

condiciones y que detrae de él iban otros dos a recla

mar y que el ver lo que le pasaba a ,1 se retiraron,. 
-Se le preguntas• s• acuerda como se llaman los compañe-

ros quemiban a hacer la reclamaci6n. Dice que no sabe 

por que no lleva maá que esta semana en la obra. Y se 

retirán que dando en venir el miercmles a la Ejecutiva

ª aaj)er la contestación. Hay siete cuadrillas en la 

obra. 

--=------------= 
se presenta el compañero Koises Merino, delegado 

de carpinteros de Armar~ en las obras de Vicalvaro y 

dice que el sábado han despedido al compañero Delegado 

de la sociedad de Albañiles de Vicalvaro, por ser dele

gado y que le ha llamado el encargado sr. Arias y le 

ha dicho que hiciera .el tavor de no meterse mas que en 

coas de los 4arpinteros, pero que no se metiera con l~s 

peones y al ~ontestarle que aquellos tambien eran fede

rados I que el era delegado de la Yederaci6n tenía que 

meterse ,pues la secci6n de Vicalvaro estaba tambien 

en la Federaci6n, y que le d1Jo este encargado que aque

lla estaba en el pueblo y que ,1no la reconocía como 

de la Federaci6n,iortandoles la conversación la presen

cia del ingeniero de la obra. Kuiño pregunta si ha cam

plido el despedido y dice que si. Vallés explica su ac

tuación y qu9l1e ~an preguntado si habia delegado. Y se 

retira. 

===============~== 
se presenta el delegado y un compamro de los citados 

y denunciados que se llama Savador Benver, a los ·que se 

los dice ~o que hadicho la Gestora, y el compañero Bel

ver dice que alli no han hecho destajos de ningun géne

ro, como lo prueba que en cuatro dias han hecho IIO me

tros cuadrados de guarnecido de negro entre dos cuadri-



,diciendo el tl!legado que se creyeron esto por el tajo · 

que sacaron el primer día , explicando el. compamr 11Be* 

ver el que hicieron .• La Ejecutiva .los dice que. tiene 

la oonv1nci6n de que no hay . destajos en la obra, como -

además lo puede probar el haberse 1do, uno de los compa

fieros -a Valencia, y que pueden irse tranquilos. El co~ 

p~ñero Belfv'.er, dice qu,_e e1 el hiciera a.lgun tajo mayor 

no dehía extrañar a nadie poJ~ ~agan un Jornal de do

ce pese~tas y el t:ieneJue demostrar que 18R!tl gana..~ 

se ·presenta el desped~do por el pat.rono Sr:. L-ozan.o: 

y segu,i a .informado. la aes tora tJ éste n.o quiere ni pa

gar nal!a ni adm.iti1' a _é·ste compaíeroe. se le ·le dice es

pere ~n ~omento, paraJtratarlo y eJl;_ compañe~o Alvarez 

lo pone a discusión SQpre conducta a seguir con este 

com-pañero y c_on el patrono. E1 ·compañero Nl'Varez dice. 

qieteniendo en cuenta las co~diciones ~n que est, la · 

·obra ere, que no se le puede hacer ningun perjulcio al 
.... 

patrono y propone D11ra no deJ ar abandonado a :. éste com

pafiero que se le dé una semana de dietas. Los compañe

ros sánchez y Recuero dicen que por ~ate procedimiento 

se vin dajando a los compañeros desatendidos, y Racaa

ro dice que el se opone a. que. se l'('pague de la Caja de 

la Federación nada. Kolina propone que se le coloque 

en otra obra. se deshecha. ~edro sétnchez propone· que -

se le pongan toda clase de obstaculos a este patrono 

para que continúe las obras. se discute esta proposi- ~ 

ción. 

(Llaman los compamros de Vicalvaro , por telátono 

y se interrumpe la.discuasión para contestarles a la 

pregunta ~er lo que haya acordado la Ejecutiva sobre 

el despido del ~delegado ~e Vicalvaro. se acuerda pedir 

los Jornales de ~ate compriero y la readmisión de él en 

las obras, y que venga un compañero de - la Sección aque-
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llapara que vaya con el compañero lluiño a ver al jete 

de -la casa. se 1o·s, comunica.) 

Recuero dice que la Gesto~a -d1ce qu~· le parece que 

no 'tiene mucha razón és•te compañero y que no debe de 
' abonarsele nada·, y que esto no rasuelve nada. lluiño di-

ce que lo que no ~e puede seguir es lo que proponen los 

compañero Becuero y sánchez, máxime si se tiene en cuen

ta que el despadoba. sido en sibado y teniendo los dos 

que vinieron aquí en contrar caso de ;que tub1eran que 

ir a declarar. El compaññero Binch~·z dice ·que el lo que 

h~querido~proponer es que no sed' por terminado este 

asunto~ en esta torma, s-1no qye se tenga en cuanta y se .:.. 

proceda contra ést.e patrono cua,ndo se orea conven1ente. 

Kuiño se adhiere a esta propuesta y dice que en este 

caso que se aplaoe: 1• reso1uc16n contra ·,ate patrono ~ 

Y se aprueba\. El compáero cuervo propo.ne qtB .en. éste ca

so hay un pre~esto para ver al patrono y decirle que 

hab1endp estud1ado · 1a con.testac16n que ha dado a la co

m1s16n, lajmjecutiva ha tratado el asunto y si no le -

admite se reserva el- derecho de tomar las medidas que 

crea convenientes a su tiempo, a pretesto de ir a pre

gunta-r ·a1 personal, por qu·é no ha acudtdo a la c1 tac16n 

que se le ha dado. se aprueba. 

se pone a votación lafpropuesta de abonarle una se

mana de dietas , siendo aprobada. lluiño dice que no se 

le diga nada de esto al compañero. ~ se le d.1ga. que ven

ga e.l viernes a satrer la contestac1.6n def1n1 tiva, y lle

varlo al comité Central puesto que hay alganos compañe

ros que no estan con.formes con esta OQest16n,y a1 éste, 

debidamente informado lo aprue.ba se le dá la contesta-

c16n de lo . que se acuerde. se le manda pasar a compa

ñero-y se le dice el acuerdo de la Ejecutiva, y se re

tira. 

===============-== 
se presenta el compañero Brañas de la secc16n de Em-
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bal.dosadores y •pida se le :d.·' l.os 82'Sto.s --que _h_aya origi-

nado la geati6n 00.n _el patrono ~al-oarc~l. :i!e .leé d1ce 

aprosim~ament,e. su. 1.m,por·te.. :Preg11nta tam,bien si ··,u4- aso:

ciado de. su .. i,e.e,oicSn qu.e tet1t!a t.raba . .1:ando .a e.lgu.-nos .( CQm

·pañeros • 1.1 t1ene (lue tr\aer la -cuesticSn ;_a :i.a .reaerae.1-

6n 0 1la puede reao~ver ellos. se le diae que Lo res•~l-
' 

-~an .ellos como ·asociad~ da la secci4n. Y se rettra~ 

se presentaA los compañeros de la constructora Valen

ciana. denunciados por estar solando en dos obras de 

Madrid y no pertenecer a la organizacicSn, y citados poe

la Comisi6n Gestora. El compaiero Alvarez los dice que 

se había presentado una denuncia contra ellos, a lo 

que contestan que ellos. los cuatro. pertenecen a la 

constructora Valenciana. como demuestran con los carnets, 

y que no trabajan más qae el mosaico de Bo~ia. y que tie

nen Jornal tiJo por la casa y tan pronto están aquí co- 

mo en la otra parte de España. y ~or esto .no ingresan 

en más Sociedades que la Oonstrúctora Valenciana. por 

el poco t~~mpo que estan en cada si'\li)o; pero que no obs

tante. si la :rederaóidn cie6 que deben ingresar ellos 

están a las ordenes de la :rederaci6n. El oompañero Al

verez los dice que pertenenciendo como pertenecen a la 
• 

constructora Valenciana. soc,edad con la cp estamos en 

muy buenas relaciones, la/'ederacidñ no los pide que ia

gresen en l~organizacicSn • sino que debian de haberse 

presentado a qui en ésta, para advertir en las condicio

n as que vtnian a trabajar, y seguramente que no hubie-
~ 

fán tenido necesidad de ésta _molestía, y los raega que 

si han de seguir en Madrid procuren venir de cuando en 

cuando por aquí y lo mismo cuando se marchen. se despi

den muy afectuosamente y quedan en venir por aquí. 

=============-
se preaentaR el delegado de la tibrica de ladrillo 

cerámico La Valec1ana, J dice .que de los cuatro compa-
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ñeros que había en encáñe, el encaragdo de éste ha des

pedido . a un compañero y ha llevadoa a un pariente suyt 

y viene a denunciarlo a la Federaci6n para si tiene que 

hacer al.luna reclamación en este sentido. El despedido 

se llama Jesús Higueras Duro ,n• .769 de TeJ eros, y el ca-
. 

pataz que le ha des pedido pertenece a Sociedad de Alba-

ñiles. Oiménea dice que tendrán que reclamarle la read

misión a quien le ha despedido. Se toma nota y se re

tira. 

==----------------
DENUNCIAS A TRAMITAR. 

Se- estudian las denuncias presentadas para que lle

ve criterio la Gestora, y se acuerda que a los de la 

calle de · Mendaz 11varo los abone los horas perdidas. 

La del ~a saJe Caldeiro, se acuerda llevarla al Gobi

erno Civil. 

Giménez presenta otra de unos compañeros de Tejeros 

que trabajan en el tejar de Sixto, y que late patrono 

el sábado los amenazo que si no trabajaban e l domingo 

que los despediría, ~on ob;teto de restar gente en la 

Juhta que celebraba la sección y que por no haberlos 

pagado los Jornales y despues de haber ido a trabajar 

el domingo, los éespidiÓ éste día. Y pide en nombre de 

la secci6n, que se le pida al patrono Sixto, que los 

admita y qu·e respete los Jornal~s de las nuevas Bases. 

El compañero Alvarez le hace varias observac i ones 

respecto a la falta de cumplimiento de estos compañ eros 

a sus deberes respecto de la secci6n•de trabaja r el do

.mingo, J -todavía la Direc1va los ampara en esta peti c i -

ón. se acuerda no admitir esta denuncia en la forma 

que ha ocurrido el despido, puesto que la Ejecutiva creá 

que si se admitiera sería una contradicción con sus mis

mos acuerdos. 

El compañero Gim~nez dice que el creé que se debía 

de tomar esta denuncia, por que se está haciendo una cam-
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pafia en contra de 1abrganizaci6n con estas bases y si 

,,, 
a los compaíeros que piden que se cumplan no se los am-

para que se dará le/r,az_6n a que hacen esta ea~~afl~ t y _
1 

que si no la. hace _la ~e~eraci6n tendrá tue hacerlo la 

secoi6n, pero que ellos no los dejan desa~fa~a~os, y 

Q18 ya que no se acepta ahora que lo planteara. en otra 

torma, y que si otra vez se viene un. contlicto como 

el qµe se venía hoy que el dejará que se produeca. 

La Ejecutiva ~e a.tiene a lo acordado y le dice que 
' 

proceda en la torma que quiera, y si se produce algun 
( . 

conflicto como e~ que dices~ iba a p~oducir hoy! ~e~-

tonces ya intervendrá la ~jecutiva. 
• J • 

, ( Y son las once menos cuarto de la nOQhe.) 

A C T A • 
.L 

se dá lectura del acta de la sesi6n anterior,si-
1 

endo aprobada. 

A S U N 1 O S V .A R I O S • -
• 1 

Kuiño dice que convendría adquirir un encerad-9 - ' \ 

palas conterencias . co9 su ca~alle}e~ se aprueba y 

se autoriza para ~ue se compre. 

.. 

Tambien propone que se escriba a Valencia, in

formando de nabar estado aquí los compaíe~oe de la a-
l 

quella sociedad. se aprueba. 

m DE LA SECCIOB DE EMBALDOS~DORES. 

Kuiño ~a lectura de una carta de la Sección de 

btarimadores, en la que dicen que en la reclamación 
' ' 

que hacía la comisión de ~~Directiva ~e ásta s~cci&n 

~ue subió a reclamar contra un patrono que _no hab~a pa-

gado a un compamro• el jornal que antes ganaba con otro 

que había estado, y de quya recll.maciqn por Sl ~residen

te de la secci6n se hace solidaria~~ Junta Directiva, 

por, que dice que si ceden en esta cuesti6n con arreglo 

a las teor~as del~ EJecuti~a, se va, a e~co~trar con 

que el noventa por ciento del oticio, en las mi~m~s 9 
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condiciones y que ellos no pueden dejar pasar esto, sen~ 

ta.ñdo que la Ejecutiva parece dispuesta a no prestarles 

ninguna ayuda en estas reclamaciones , y se lamentan tam

bien de que algunos elementos de la Ejecutiva parece 

que se p·ornund:ian en contra del ~,residente de esta Jun

ta Direc't-iva. Y,por Último dicen que ·expondrán esta cu

esti6n en el comité Central. La Ejecutiva se dá por 

enterada' • 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

Kuiño dá lectura de una invitaci6n de la secci6n 

de Albañiles El Trabajo, en la que invitan a .la velada 

que han de celebrar con motivo de celebrarse el XXXVI 

aniversario de la tundaci6n de la sociedad y XXVIII _d- e 

la inauguraci6n ~de la bandera,, i~vitan tambien a que 

se nombre un compaiero que haga uso de lapalabra en nom

brG de ésta Pederaci6n. se acuerda darnos por enterados 

y se nombra ~l compañero Kuiño para que nepresente a la 

Feaeraci6n' en éste acto. · 

DEL KITIN DE LO RAT !ENAT. 

Kuiño intorma de que en el mitin de ayer del salon 

Olimpia, en el que h~ hablado representaciones de car

pinteros de Taller y de otras sociedades de la casa, 

en contra de la Jederaci6n, y no propone el que se con

teste a esto por la Federaci6n, sino que se tome algun 

acuerdo para presentarselo a la Junta Administrati•a 

de la casa, para cuando se reunan las Juntas Directivas 

pedir explicaciones a esjas Sociedades que se portan 

de esta manera. 1Ues se nos insu·1 ta y no podemos estar 

sin defendernos. 

Informa de lat condiciones que está cada una de es

tas sociedades y en particular la de Escultores Decora

dores, y propone que se debian de hacer algunas gestio

nes con determinados elementos y t·ratá.r de la r~orga

nizaci6n de esta Sociedad. 8 e aprueba y autoriza al 

compañero Kuiño para h&ga las gestiones necesarias en 
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DE CAR!INTEROS DE ARMAR Y~ENCOFRADORES. 

Muiño dice que estamos a I4 y que todav!a no han 

contestado los carpinteros de Armar con e1 criterio que 

los merece esta cuesti6n, y la Ejecutiva acord6 que 

se llevara criterio sobre este asunto al oomitá central. 

11 compañero Vallés dice que el no sabe si han trata

do algo, pues dice que el se ha otrecido el sábado a 

la Directiva y le kan dicho que no le necesitaban para

nad.a, que unicamente por si tenían que pedirle reepton

sabilidad de alguna mala gestidn. El compañero Diego 

Hernández dice, que se lleve al comit, Centrai 11 cri

terio de dar ingreso a los compaAeros de Encotradores. 

El compañero Recuero dice que perderemos en tiempo 

pues el Comité Central acordará dar a los carpinteros 

otro plazo y no habremos conseguido nada. 11 compaña-
" ro Giménez dice que se acord6 llevar la propuesta al 

comité Central, en otra reuni6n que se trat6 este a

sunto en la torma que lo h~propuesto el compañero Die-. 
~ ~ go. El comparo Alvarez propone_que se ~os cite para 

-~ =-----
mañana a las ocho, y el compañer - Vallés apoya esta pro-

posici6n, para intormar a la Junta Directiva y para 

justificarse él ante ellos mismos. se acuerda lo propu

esto por el compaíero !residente, y se acuerda que ven

gan los compaieros que puédan de la Ejecutiva. 

DE LA COKISI6B SOBRE EL AUXILIAR. 

se presentan los compaieros santana y geliciano Her

nández, de la comisi6n nombrada por el Último comité 

Central, de la que torma parte el compaílero ~uis Diez 

de la sección de Marmolistas, para que investiguen si-• 

con arreglo a lo propuesto por la Ejecutiva, es o n6 

necesario nombrar un auxiliar de secretaria para .1a 

Domisi6n Ejecutiva. Bo se presenta el compañero Luis 

Diez por que habiando venido a la hora que estaban ci

tados que era la de las siete de la tarde, y no estaban 
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y se ha retirado.) Dice el compañero santana que venian 

a preguntar a la Comisi6n Ejecutiva si sostenía su cri

íerio- sobre el nombramiento di! este auxiliar, puesto que 

si le había modificado no tendrian necesidad de hacer 

la invest~gacidn, y -hablando con tranqueza, dec!a el 

compañero santana,ellos creian que no era necesario. 

El compaíero Alvarez los dice que si nos permiten un 

momento, consultar, con la Ejecutiva y se los dará la 

contestaci6n enseguida. se retiran y la Ejecutiva tra

ta de l~pregunta del compaiero santana, en nombre de la 

Comisi6n. La Ejecutiva -Ka por unanimidad se encuentra 

estaañada por la pregunta que ha hecho la Comisi6n y 

sobre todo por la opini6n que - ha emitido sobre el in

forme que ha de dar, hagan o n6 investigación. La Eje

cutiva acuerda que como n-o hay ninguna nueva circuns

tancia que haga modificar el criterio que tenía la co

misi6n Ejec~tiva, ásta se mantiene en el mismo crite

rio. 

se los av·is t a que e_ntren y se los dice que la Eje

cutiva no encuentra motiv~a~a m•dificar su criterio. 

se los invita a venir aañana a la salida del traba

jo a las siete y quedando en venir a esta hora,se reti

.._rin • 

DE LA CASA VALVERDE. 

14Uiño dice hoy ha ido la mamisíon a la casa Val

verde a preguntar por qu, no se cumplen las Bases, y 

el compaíero· :Pedróche que ha ido con la Comisi6n,dice 

que no han podido ver al señor Valverde • 
.,. 

DE LAS BASES DE ' PONTANEROS. 

Kuiño dá lectura de las Bases que ha enmendado, con 

arreglo a los acuerdos de la Comisión Jjecutiva. se a

prueban, y entrega una copía al compaiaro Recuero para 

que mañana las estudié la Secci6n, en la Junta Directi

va y den criterio sobre ellas, y eSte es conforme con 

ellas pe pueden presentar al comitá central mañana. 
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DE LAS CONYEREBCIAS. 

Ku.1ño dice que ha podido conseguir que el compañero 

Yabra Ribas acceda a dar la conterencia al d!a I7, y que 

le ha dado el tema, que sersará sobre »•us ORIENTACIO

NES DEL KOVIKIENTO mBRERO MODERNO»•. La Ejecutiva se dá 

por enterada. 

DE OTROS ASUNTOS. 

Kuiño dice que quedan en cartera otros asuntos que 

sefv'án dejando por talta de tiempo y se van atrasando 
/ 

como son lo de la comisión Delimitador~; contesaaciones 

de las Secciones sobre la jornada de ocho horas y sobre 

el trabajo en los domingos;1 un acuerdo del Congreso pa

sado sobreeal nombbamiento de una comisi6n para estu

diar las medidas necesarias para llegar a la central1-

zaci6n de la Yederación. 

Kuifio dice que hay otra cuesti6n de unalsran impor

~anoia como es la de la crisis de trabajo, y que no po

demos ocuparnos de ella por no tener tiempo. 

La Ejecutiva se dá por enterada y acuerda ocuparse 

de eéto cuando tenga tiempo para ello•. 

=-=-== DE LAS BASES_ DE TEJEROS. 
. 

El compañero Giménez, dice que las bases firmadas 

para e l otioio de Tejero reciente-mente no se cumplen 

en la mayor parte de las teJares y que en algunos teja

res qu. e debian de pagarse a unas ·clases a 80 centimos 

la hora los siguen pagando a 6, como antes y que ao

tros que los pagaban a 85 a estos si que loa pagan a 

80 que dicen las bases, pero, a otros compañeros de es

ta misma clase que los pagaban a manos no se lo han su-

b1do9 y dice que el pres1dente se comprometi6 baJo pa

labra de honor el presidente de los patronos sr. Folgue

ras, a que los j ornales de los obreros que por sus con

diciones ganaran más no se los rel)aJaría, y explica en 

la torma que defendieron los centimoa de las bases en 

1a Jatronal. 

.., 
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Kuifio dice que el no iitervino en los deta11,s peque-

fios por que no los conocía, y ql8 dejó ewta cuestión al 

comparero Gim,nez y solo intervino en las cuestioaes ge

nerales; pero dice que en el tondo, todo lo que dice 

el compañero Gim,~ez es que no se cumplen las bases, y 

esto tenemos hoy un medio de que se cumplan ,puesto que 

tenemos unas bases firmadas entre nosotros y la Federa

ción ~atronal, que podemos hacer cumplir llevando el 

asunto a donde tengamos por conveniente. Y en cuanto a 

la campaña que dice se está haciendo por los tejares 

con el pretesto de las bases, se puede contrarrestar 

haciendo que aquellas se cumplan, con las cua l es lama

yoría de los óompañeros , aunque poco, han conseguido 

mejoras, y explica a la Ejecutiva lo que PA:'P en la Jun

ta General de Tejeros de ayer domingo, en la que hay 

una gente que no sabe tener opini6n propia, y al pregun

tarles que si aprobaban las bases diJo uno qtie n6 y to

dos respondieron que nó, luego dijo uno que sí y todos 

resfondieron que sí. Y,propone,que en vista de que dice 

el compamro Qimenaz q~e 1as bases no se cumplen en la 

mayoría de los tejares , que como ~ate está retribuido 

por la sección 4ue se nombre otro de la Yedetación y 

hagan una investigación para saber quien y quien no cum

ple las bases y obligarle a que las cumpla. 

· se aprueba 1aeropuesta y se acuerda llevarlo al 

Comit4;cantral. 

Y,no habiendo más asuntos de qu4 tratar se lebanta 

la sesi6n a las doce y cuarto de la noche de lo que co

•mo secretario de actas certifico. 

, FEDWCIO! LOClL DE OBBIROS 
OE LA 

IIDUBTBIA D& Ll EDIFICACIO l 
DE 



~ 44 
.CTA DE LA REUSIOÍ EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR LA 

COKISION EJECUTIVA DE LA FEDERACIOI LOCAL DEtA IHDUST= 

TRIZ DE LA EDIJIÓACION EL D!A I5 DE ABRIL DE MIL HOVECI

ENROS VE!NTICtiATRO. 

Abre la sesi6n el compáiiro Jrancis~o Alvarez a 

las nueve y tres cuartos de la noche con asistencia de 

los compañeros Kuiño,Gimánaz,Recuero, va11,s, Diego Jer

nández· y Egldo, que aét~a de Secretar1o · de actas. 

Se presenta la Junta Directiva de la Secci&ñ 

de carpinterós de Armrr ' , citados ' por cia comís16n Éte~ 
. 

cÚt1va, para tratar de la~·u sti6n que háy pendiente 
, d 

de contestaci6n por · parte ellos con relaci6n ai acuer-

do del Comit, Central, sobre la iidmisiori Ó no de la So-

ciedad de Encogradorés con los carpinteros. 
. -

- • 1 ' El compamro Al•arez los dice qual ha sido el 

motivo que ha tenido la Ejecutiva para citarlos a esta 

reuni6n que consiste en que no hab1e44o~ontestado si 

se iban areun~r o no como hab!a~cordado el Cmité central 

antes del día I6, y estamos a I5 y no sabemos si han 

tomado alguna determinaci6n en pr6 o en contra y 18rje

cutiva tiene que presentar mañana el asunto al comit, 

y darle cuenta de la gestiones que hay hecho en este 

sentido• esperamos que nos digan que han resuelto ellps. 

El compamro Arboleda, actual presidente de la sec

ci6n,d1ce qu~ apenas sí la Junta Directiva saliente los 
-

ha dicho riada de lo que ~abian tramitado, pues deb!a te-

ner mucha prisa en marcharse, y pide que se los explique 

ouaa h~ido el motivo que ha/tenido l~Jederaci6n para• 

plantear otra vez este asunto. , 

El compañer~ Alvarez los hace historia detallada 

de toda la gesta~i6~ que ha tenido este asunto, con 
. 

las visitas de los compareroa que en Comisi6n nos pisit6 

a la Ejecutiva una de las noches que edta se reunía, en 

la que nos dijeron estaban en plan de rus1on~rse todos 

los Encorr~4res ,: los de la oalle de Atocha, los de 
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~eones y los que había en la sociedad de carpinteros 

de Armar, y que la Jederaci6n, o de que se tuaionen car

pinteros y Encotradores o que se di ingreso en la Fede

ración a éstos como Sección inCependmente ,Y esperamos 

que nos dén ellos su ppini6n para que mañana al dar cu

enta de la suya la Ejecutiva pueda intormar de la de 

la secci6n de carpinteros de Armar. 
~ 

El compaíero Arboleda dice,que por las sociedades 

de ieones y Ce la calle de Atocha que componen ase cru-
~ ' 

po, se puede soponer la gente que puede venir, y que 

ellos no han tratado aal a los que estaban con ellos,y 

que ingresaron por que lo aand6 l~Federaci6n,y que han 

tenido que expulsar a algunos por . su mal comportamien

to, a más de que de setenta que había, no ingresaron 

más que unos treinta y tantos_ pero que si no están 

bien que puede marcharse, que ellos no los obligan a 

estar. Jaro dicen que ellos no puede dar ingreso a los 

que se llaman ehcaofradores por es una gente que si ~án 

a venir á hacer lo que han hecho en el Sindicato de la 

madera y en todas partes dende han estado que ellos no 

pueden admitirlos, pues la sociedad de carpinteros tie

ne una historia muy conocida en la organización a ha 

áyudado siempre a todas la sociedades que lo han nece

sttado y que astan dispuestos~ hacerlo y quevván ovo

lucionando como ellos creen que lo hacen otras organi

zaciones y que no son .partidarios de esos extremismos 

que trae esta gente, y que ellos pertenecen a la UNI6N 

GENERAL desde hace muchos años y que toda esta gente 

esta en c-0ntra de la UNIÓN. Dice que por respeto&~ la 

1ederac16n lo llevarán a la primera Junta General que 

celebren; pero creé que no se aprobará por que son gen -

• te que no respeta ni los jornalas ni las bases por que 

se rigen los carpinteros de Armar. 

El compañero Alvarez le contesta que ya sabemos 
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que la secci6n de carpinteros ha cumplido bien sie~pre 

en la solidaridad con las demás sociedades, pero dice 

la Industria progresa y que ,sta nos hace ir a remolque 
va . 

de ella, pues\-dreando nue~as modalidades de fe otici-

os,y las organizaciones viejas se ván acoplando a ellos 

y tiene que dejarlos pase para no ser ·arrol&ados. Y es

to es lo ~e nos pasa con los Encofradores, que consti

tuitos YJ como organización tenemos que tusionarlos con 

ellos o tenemos que darles ingreso en la Federaci6n, si 

ellos no quieren admitirles,como se los propone, o de 

lo,contrario tenemos que dejarlos tuera de la organiza

ción que trabajen, por que con nosotros o sin nosotros 

ellos tienen que vivir.Imterrumpe Arboleda, y dice que 

parece eso. 1 Alvarez le contesta que lo impone e1 por 

venir del hormigon. 

El oompaiero Antonio LÓpez, pregunta .si vendr~n con 

ellos los andamistas, y Alvarez dice que sí, y dice 

que estos si los dan ingreso que no quitará el que en 

otras obras los peones sigan haciendo andamios,¡ues el 

ha sido andamista hace algunos años y ahora - es carpin

tero de Armar, y creé q~e esto será un hormiguero· de 

andamistas y de ingresos que habrá que dár en Carpinte

ros de Armar, y no se los puede dar ingreso por que són 

muy malos. Toman parte en la discusión varios compaíeros 

de carpinteros en defensa de las expulsi·one·s que han 

hecho, por haberles c·ensurádo el compáBro Alvarez y la 

EJecutiva por no haberles dejado defenderse como es nor

ma en todas las sociedades de la casa, y <!e fuera de 

ella . 

Alvarez los dice que la Ejecutiva tiene <J.B llevar 

criterio mañana al Comité Central para\:erm~nar éste a

sunto y que intormaremos de las manifestaciones que 

ellos nos han hec~o. 

Die~ que no puede resolver nada hasta que no ce-

\ 
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labren Junta General que esta determine lo que hende 

hacer. Y se retiran. 

Kuiño da cuenta d~ los dlfimos informes que tiene 

de esta cuesti6n en relaci6n con lajconducta 4ue vienen 

8t~uiendo los compañeros de la calle de Atocha, pues 

dice que estas han recibido la invltaci6n de io•s del 

Sindicato Unico de prestarles todo el apoyo que nece

siten para defender su organizaci6n, y que estan espe

rando a ver que resuelve el comité central para contes

tarles, y dice que si nosotros no los damos ingreso nos 

encontraremos que tendremos estos elementos en contra 

nuestra t¡¡ tendremos q-ue tole•rarlos en ill.s obras , bi

en a pesar nuestro. 

se cambian impresiones sobre otras cosas agenas 

a las para que ha sido convocada la reunión y se leban

ta la sesi6n a .las diez y media de la noche, de lo que 

·como· secretario certifico. 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUT¡VA DELA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FICACIÓN DE MADRID, EL DIA I6 DE ABRIL DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la se&6n el compamro Francisco Alvarez, a 

laa ocho de lanoche con asistencia de los compamros Kui

ño, Giménez, Vallés, Recuero, Diego Fernández, Pedro 

sánchez, Pedroche y Egido, . ~ue actúa de s ecretario de 

actas. 

C O M I S I O N GESTORA. 

La Comisi6n Gestora · informa de las denuncias tra

mitadas en las siguientes obras: Una en la calle de Ko

ratin en la que hay que nombrrar delegado. L& Gestora 

ha deJado otie10 para que se nombre. otra que en la tá-



brica de la Hidro-electrica, en la que piden permiso 
J • 

p~r.trabaJar de cinco a ocfio de la mañana, en unos rEe-
. . .. 

forma por donde pasan los cables de ata tensi6n, y q~r 

a astía horas cortan el fluido y las aprovechan para 
• l . 

trabajar albañiles y pintores. La Gestora en vista de 

estar justificado lo han autorizado. Otra en el cerri-
r 

110 de san Blas, Obra 4el patrono D. Bernardo Fernández 

en la que had- despedido al compaíero Doroteo Lamela • 

19,044 de Albañiles, despÚes de las se•is por reclamar 

el jorna que con arreglo a bases le corresponde, y di

ce que hay más compañeros que no cobran con arreglo 
J 

a ~ases, pero que no han reclamado por haberle despe-

dido a ál. La Gestoti dice que a juicio del encargado 

que no es oficial y que le pidió que le pagara el jorB 

nal de 11,2, y al no pagarselo se march6; pero dice que 
-

el no quiere que se interprete esto de otra manera, y 
J 

que si quiere volver a trabajar que puede volver; pero 

que si lo vale para trabajar que los ~es pedirá. otra 

en la calll de Mendaz .il varo• final( Parque de Limpiezas ) ~ 

obra del patrono Francisco Gonzalez, -que el encargad o 

no ha dejado trabajar al,compañero Eduardo Grimaldos 

1176. de Albañales y a otra cuadrilla • el sábado por-

~ª tal1e por que dice que no había arena y qme tenía 

allí del Parque de Limpiezas, un monton de unos cuaren-
•' 

ta carros • que se la h8f>frecido el Jete del Parque, 

y que no la han querido utilizar, y los han hecho perder este 

dia. Lz Gestora dicé que se han encentrado con el 

patrono y con el arqu;teeto, y que los han dicho que 

se utilizó la arena, el sábado por la mañana sin con• 

sultar con ellos el encargado para que no perdieran la 

mañana, pero que no ha sido en encargado quien no los 

ha <1:dado trabajar sino él arquitecto que no quiere aque

lla arena, que está auc!a. Tambien los ha dicho el en

cargado que Juan Hernández y el han tenido unas pala

bras por haber hablado mal de él en cierto sitio. Otra 
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en la fábrica de ladrillo cerámico La Valenciana, en 

la que han despedido al comp~ro Jesús Higueras, de la 

sedcion de Tejeros, que estaba ttabajando en el encañe 

y que el que tiene l~contrata de ~ste trabajo le despi

dio el sábado, y el delegado,que· es el que presenta 

la denuncia dice que ha llevado a un periente suyo hoy. 

El que tiéne esta contrata es asociado de Albañiles con 

el número I3,026, y se llama Pedro llontes Olivares. 

La Gestora dice que los ha dicho el encargado, ~ae le 

ha déspedido por que no cumpl1a en su trabajo ,y ·· esto 

mismo lo afirman los compañeros que estaban con él en 

éste trabajo Jesús cervel Egida y Angel Freixa Benito. 

otra de que en la calle de Hermaosilla 29 haya que nom

brar delegado, La Gestora dice que no hay más que cua

tro peones y e1 guarda y que los han dicho que In cuan

to vaya alguna cuadrilla nombrarán delegado. Otra de la 

sección d.e Marmolistas en la que dicen que en las obras 

del Cine de la calle de Alcalá, (Pardiñas) hay un pe6n 

que no es asociado, y que trabaja con el patrono D. Jo

sé Martinez, y que en los talleres que éste señor tiene 

en la Rohaa de Valencia n• 7 tiene otra que tampoco es 

ascxiado y que está trabajando an una máquina de las 

llamadas»disco". La Gestora dice que al sr. Martinez 

los ha dicho que son dos sobrinos suyos que los e,.1t,ta.4 

enseñand.o, y que él no se ha opuesto nunca a que se - aso

cie el personal que tiene en su casa; pero que hay una 

Comisi6n Mixta y que a ella deb1an de haber llavado es

tos asuntos, y que él lo llevará Rijra que allí se resu

elva. 

se aprueban las gestiones de la oomisión Gestora. 

D E N U N C I A S • 

se presentan los compañeros de la calle de Mendaz 

11vare~ y el compamro Alvarez los informa de la infor

mación que ha dado la Comisión Gestora. El compañero 

Juan Hernández. dice que el protesta de no se los obli-
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a éste patrono a pagar ese medio día y pide se siga más 

adelante con éste asunto, asintiendo los otros compaie

ros, y el compamro Alvarez los dice que si no astan con 6 

xxxx rormes con 14ges~ón puede ir a la Sección a que 

esta la planteé aquí otra vez. El compamro Grimaldos 
-

se muestra contorme, en vista de las manifestaciones 

que ha hecho la Ejecut iva; pero plantea .otra denuncia 

por haberles hecho perder el marte~por la mañana, habi

endo material, y llegando la arena. a las nueve, quepo

dian haber a provechado hasta las doce,tres horas y no 

1;di6 la~ana al encargado. Kuiño los dice que - con la de

nuncia que presentaron · e1 otro día ·10 que principalmen

te se h~pretendido es que no se volviera a repetir otra-
. 

vezy que esto lo ha~icho el patrono y el arquitecto,pe-

ro que lo que denuncian· de ayer es otra cuestión distin

ta a la . que present~rQn el otro día. Hace varias pregun

tasi,i hoy han perdido todos y dicen que sí. Tambien 
• los advierte que cuando tengan que nablar mal del dele-

gado que lo hagan aquí, y que no tayan por las tabernas 

pues allí no se van a corregir las cosas, y principal

mente se le advierte al compaíiro Juan Hernández. , S~los 

dice que vengan e• viernes a saber la contestación, y 

se retiran. 

================ 
se pre senta el compaíeros Ginés Benito sánchez, n• 

II,4IO de Albañales y dice que en el Juego para rut

boll, q¡.e se está haciendo en la carretera de Chamar

tin ,hay unas cuarenta cuadrillas de albañiles y que 

la mayor parte son astOltados, y que se está trabajando 
1 

por el sistema de las tareas,horas extraordinarias y 

que hoy los han dicho que había que entrar con 1apora 

oticial, y que ha ·dicho que el no entraba y que ha in

vitado a los compaieros - que hicieran 10 mismo y que 

no le h4aeguido nadie, pero que asti dispuesto a no 
~ 

entrar. se le dlQe que nos de t e tratarlo un momento 



y espere fuera 1a contestaci6n. El compamro Alvarez ex-. , 

pon~ el parecer de que se le diga a éste compañero• que 

entre cuando los demás, para no fiacerii i ~ál viótima ~el 

cumplimiento de su deber y que lo despidan, haciendo ob

servaciones en contTa de eáto, por que .creé que ·despu-
,1 

es de que se ha significado a que no i ba a entrar con 

ios. demás oblig~rle, ere, que no se debia de , hacer. Egi

do le invita al compamrb Recuero a que haga, a la ~ista 

de •us manifestaciones, una propuesta concréta sob~e la 

· · cónducta que hemos de seguir con éste compañero•. Kuiñ o 

propone que se le ' diga que entre al- trabajo y se nombre 

~na númerosa eomisi6n que en un16n de la Gestora vaya 
1 

el viernes por la mañana a estas obras y se nombre dele-

gado· y se corij an todas · estas ahomalias que se denunci

an. se aprueba • El compamro 'Alvarezdice que habrá que 

buscar compañeros ·que estén parados, aúnqae haya que 

pagarles media dieta. Muiño propne que se hagan unas 

hojas en la Rotari, en la~ue se los advierta aquellos 

compamro.s que perderán todos los derechos si no nom~ 

brin delegadó. se aprueba. 

·se 118.in.al compaiero denunciante y se le dice lo 

qu~ ha acordado la Comisión Ejecutiva, resistiendose 

en principio a aceptar el entrar a la hora óticial. 

Dice que le han ofrecido tareas y que no las ha queri

do coJer y que eatan entran por l~~•ade a la• una y 

que el entraba a las dos, mirandole el eh cargado mal 
1 

por no entrar a la hora de lbs demás. se le dice que 

él entre hoy al trabajo y que no diga nada de si va 

a i r 1 1~ Comisión mañana. Y se retira. 
--- - -------------

se presenta el compafierb~ Enrique Alvrez Alvarez,n• 

15 644 de Albañiles y el.ice· que trabajando c~n el patro

no Ram6n segurá, tubo necesidad. ée tzlt~er al traba

J o por l~tarde, . para~o ·cual contó con el encargado, y 

que ai presentarse ayer al patrono le ha despedido. 
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se toma nota y se le di~e que vanga mañana a ver que 

se ,ha.ij>9dido consaguir ie ést,e patrono. 

=============== 
se presenta el c,ompamro Q,uintin sanchez, delegado 

de la obra de la cJ118 Mayor ndmerp 6, y d~ce qµe ha-
• L ' 

pedido la cartilla al capataz del hormigon llamd~ agua

do y que le contest6 en mala :f,?rma, diciendo .que no :-_te

nía l~partilla allí, y que el personal había prptesta

do de esta actitud de ésta comp~ ero, en .cuya ge_s¡t1Ón 

haé,ntervenido el compañero Kuiño, y dice que e1 •énCaJ,'i+

gad. .o de la obra llamó a éjSte oompaiero y le d. ij .o ~ue c11:

ando le llamra 1;atención algun d~le·gado que .Procurara 

no ~alt~r a nadie. se acuerda pagarle e1 ·medio día qae 
a perdido el compañero Q,uintin Sanchez. --------------------------------

se presentan dos comp,añeros que son delegado,s de la 

obra del patrono segundo ~ozano, citados por la@ Gesto

ra y dicen, que uno de ellos tiene el carnet~ 4e dele

gado desde el lunes, pero que no,pudo venir a refrendar-
• L , 

le a ~a(1~derac1ón por hacersele tarde, y el otro dice 

que el no ha ldo a la obra,como hizo constar cuando an

tes de ayer Vino por el carnet, y que no irá, hasta la 

semana que liene. se · 1os dice qu~ procuren tomar ~os 

nombres de loa compañeros que trabajan en la obra_ y 

Jornal que ganan cada uno y que cuando lqtlJtengan trai

gan la lista. Y se retiran. 

La Comisión Gestor~de que con motivo d~ . haber ido 

a esta obra, como se había convenido .en la sesión ante

rior, han tenido una viva disputa con el patrono y con 

uno de los dos compaaros que iinieron a denunciar que 
, 

no tenía razon el compañero que . habla hec~o la recaama-

ción, y que por esto han cita4o a los delegados· 

==================~= 
se presenta el denunciante del Derrillo de Bl,s Y 

se le dice que vuelba al trabajo, mañana, preguntandp 

que kay de 1osJorna1~s que ~~ardido por
1

causa del des• 
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pido. se le dice que la Ejecutiva no creé mientras el 

' no lo demuestre , que · t1ene razon para pedir estos jor~ 

nales , pues todavía no ha podido aclarar la Ejecutiva 

si se ha marchado él o le han hachado, pero que si el 

demuestra que le han despedido . entonces se reclamará. 

===================== 
se presenta el compaíero de la Secc16n de Tejeros 

despe~ido de La Valenciana, al cual le dice el presiden

te, que la Ejecutiva no puede hacer nada por ,1 por q•e 

el mismo personal que trabajaba con ~l ha dicho que no 

oumpl1a con su obl1gaci6n. Y se retira • . 

s::::: =--- -- = 

El compa~ero Dom1nguez, de la secc16n de Entarima

dores, denuncia que en la calle de san Vicente esquina 

a san Bernardo, astan haciendo un nuevo entarimado los 

carpinteros y no son asociados . Tambien denun91a que ea 

la >calle de.la Libertad han trabajado los albañiles el 

domingo. El compañero Alvarez le dice que esto es de la 

exclusiva incumvencia de la secci6n. se toma nota de la 

denuncia anterior y se retira. 

-------------=-=-----
se presenta 1a@"unta Directiva de marp1nteros de Ar

mar, y el compañero. Alvarez los informa de que habiendo 

ido esta mañana ·e1 compañero Muiño al Gohier no Civil, 

s ae encontr6 allí con un compañero que dice haber sido 

adm1t1~o a trabajar en las ,obras de Vicalvaro, que iba 

a presentar una denuncia en contra de e1ios, por que 

decía que le habian recibido a trabajar en aqaellas o-

bras y le hablan dicho que si no se asociaba en carpih-

teros de A:tmar no le pod ian admitir a trabajar y que 

hab,,Ía venido a la Secc16n y no lepa~ 1an querido dar 

ingreso, y qu. e el encargado de aquellas obras le había 

dad<;> trabajo, y que le había llamado el delegado del 
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sr. Gobernador y )[uiño le ha dicho que era una- Secci6n 

nuestra y le devolvieron la denuncia al denunciante y 

que viniera por aquí y se arreglara con nosotros, y co

mo está esperando, nosotros los hemos llªmado a ellos 

para intormlr1es y que vean la manera de dar soluci6n 

a esto. El compaíero Arboleda dice que se present6 en 

la Junta Directiva anoche y que le dijero~ que no po

dian darie entrada, que tenía que hacer una instancia 

pidiendo el ingreso y que tendría que esperar como o

tros que tenian pedido el ingreso igual que él, y que 

se marchó sin ha·cerlo. Muiño •explica cual es el interi

or de la cuestión, y propone _que se le pregunte si es 

carpintero, y si demuestra serlo dejarle trabajar. Pe-
- \ 

ro que como el compamro Vallés es .quien tiene q.e reci-

birle, y lo que se ha domostrado, es que el sr. Arias 

le dijo que tenía trabajo, pero q~e tenía que preguntat 

a los carpinteros si le dejaban trabajar, con toda la 

mala té que éste señor tiene, y c~mo tiene que ser 

va11,s el que lo reciba, pues este le puede decir que 

no hace talta. se aprueba lo pr_opuesto por Muiño. 

Se le manda pasar a ~ate compañero y se le dice· 

lo que ha acordado la Ejecutiva, pr~guntandole si es 

carpintero diciendo que sí y que tiene certificados y 

herramienta , · parapoder demostrar que es carpintero. 

sale dice que vaya mañana y si le dejan trabajar se 

puede poner a trabajar, y despues ~a pedir el ingreso 

en la sociedad. On poco desconfiado dice que iri maña

na a la obra, ' pero que si no le din trabajo que no nos 

extrañe que tome cualquier resoluci6n. , 

1u1ño le dice que no ae tíé de laa palabrae del 

sr. Arias, que hay algo de miniobraw en lo que él ha~ 

hecho. Y se retira. ' 

-====-------- --==== 
Egido da cuenta de una carta de la seccion de Alba-
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ñiles con la que ácompá~an una carta de unos compañe-

ros que denuncian que en cuatro Vientos se está alteran

do 1apornada , se hacen tareas y ajustados. La carta 

tiene techa 7 de Abril, y dicen en la carta que ellos 

si los citan no van a venir ya.pide~ qu·e la,Jecutiva 

mande la comisión Gestora. 

se trata esta cuesti6n y como siempre 'qU3 se ha 
, 

pretendido hacer alguna gestion ea estas obras han de-

tenido a las- comsiones que se han mandado, _se acuerda 
\ 

decir a la secc16n de Albañiles que no se puede hacer 

nada en es denuncia. 

--==~=============== 
Se- trata de la cuesti6n de los de Kendez Alvaro 

y ·se ~uerda pedir el medio dÍa de Jornal. 

================== 
. El compazero Diego ®ice que los compaíeros de la/Casa 

' Vinardell; ha venido a preguntar que hacian,pues,los 

ha dicho -el patrono que tienen que entrar con~a hora 

oficial, por tener que aiJar los carros a la estaci6n 

y en estas se altera la hora. Diego dice que no será 

solo esta Gasa la que tenga que dar esta orden. se acu

da que lo trate la c seeci6n. 

Y se .suspenda la sesi6n para asistir la Comisión 

Ejecutiva al comité central, a las diez de la noche . 

de lo que como secretario aertitico. 

V• B • • RfllRIOIOB LOUL IE tJBBRU 
DE LA 

El Pres 1den te. l,IDUl?RIA DBLA EDIFICACI 

JL~ umrsu::a¡¡mm 

c 1he4-: d' --
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ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR L4 COMISIÓN EJECUTIVA DE 
.. . • 1 ' " • 

LA FEDERACIÓN LOCAL DE ,LAmINDUSTRIA DE IAEDIFICACIÓN DE YADRID 
., • 1 L ' 

EL DtA I8 DE ABRIL DE KIL NOVECIENTOS VEINTICUATRO. 
e' ' ' Abre la sesión el compañeros Yrancisco Alvarez a las 

• 1 

nueve de la noche con.asistencia de los compañeros Yui-

ño, Pedroche, Diego Fernández, Recuero, Giménez; Pedro 

sánchez 
, . 

y Egido, que actúa de Secretario de actas. 

DENUNCIAS. 
l 1 • 

se preMll ta el compañeros Federico de las Heras 
. ' 

n• 8 de la Secci6n de Entazimadores, acompañado del com-

pañero ~residente de la secci6n, el cual manifiesta que 

estando trahajando en la obra de la calle del Barquillo 
. ~ . 

esquina a Almirante, esta tarde empezaron a subir maee-

rial los albañiles por donde~ e~taba trabajando,y po~ 

caerle yeso y tierra de los andamios los p1di6° por ta-
, : 1 

vor que vieran el medio de subirlo por otro lado el ma- , 

terial,hab iendo tenido Con el encargado una polemica 
1 ~ ·1 

habiendo dicho éste que a los carpinteros y entari_iQnado-

res se tueran a paseo, y que el a recojldo la herrami-, 

anta y se ha marchado. El compamro Dominguez dice qua 

en que condiciones queda éste compamro•. se los dice 

que nos dejen un poco , para tratar éste asunto, sali- . 

endose tuera y el compamro Kolina dice que el c•eé que 
1 

no se puede hacer nada en este sentido. Egido dice cu-
. 

al es la denuncia en s!, y Yuiño dice que éste señor 
• l 1 

arquitecto de estas obras no se porta como és debido 

y no tiene derecho moralmente hablando a portarse de 
' 1 

la manera que se está portando con la org'anización._, 
- . 

pues ésta le tiene en una consideraci6n como a teda 

la familia que lleva el apellido de ,1, que no le di 
derecho a obrar as!. se acuerda que vaelva mañaaa a 

trabajar y hacer una gestión con el arquitecto a pro

pos1to de otras cosas que hay pendientes y plantearle 

que este encargado traee mejor al personal de lo que 
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lo hace . se los manda pasar a e~tos compaíeros y se los 

dice lo aaordado poz la Ejecutiva, y el compazero Domin

guez dice que ellos estan contormes con que vuelva ma

ñana a trabajar, pues el patrono entarimador no tiene 

cu1¡1a de loe, qu_e le ocurra ~11!, pero que habrá que 
• 

amoneSd,tar al .. ancargado. Hay un pequeño incidente entre 

el compaiero Diminguez y Mµiño, por unas palabras que 

ha pronunciado el compañero Dominguez 1.i en las que ha 

querido decir que en cieraas cosas van a obrar ellos 

pór su cu~nta, a _lo que se opone el compáero Kuiño, 
-

por que parece que envuelve una amenaza. Do minguez ex-

pl:ica esto y con una breve intervenci6n del compañero 

Giménez, se retir~h ac_ordandose intervEf11r en la forma 

que lo h;propuesto la Ejecutiva. 

---------------------------------------------
Se presenta el daAunciante del cerrillo de san 

Blás, con u~ indi~iduo que trabaja de pe6n de mano con 

un oficial de 1;obra, y que pertenece a la sociedad de 

Cocheros, y dice qu~ tanto a éste compañero• denuncian

te como a su oficial, a 9,50 Jtas. se los dice que ven

gan el lunes con todo e~p~rsonal y entonces veremos lo 

que se hace. 

-=----------------
se presenta el compañero Delegado de la obra del 

Teatro -Alcazar, y la Comisión Gestora le dice que no 

han podido ver al patrono. 

- ==- ==--=---------
Se presenta el delegado de Sagaseta y Montero, y 

denan&ia que hay actualmente tres obras y que se van 

a empezar cuatro más y que no hay más delegados que 

11 solo y que son actualmente unos doscientos compañe

ros. Dice que el personal de ia obra está todo asocia

do y que no hay más que tres asociados de peones en ge

neral y que no los deja trabajar. Dice tambien que le 

han dieho loa compañeros de Bstucadores a la Catalana · 



por haberlos despedido el patro~o aJer por la tarde; 

pero que él no ha visto nada. Y se retira. 

se presentan _los compañeros despediddll ele Estucado

res a la Catalana , por el patrono AleJ.am.dro Calab'\li t, 

el cual dicen que los ha dicho que los despedía por no 

tener tajo, y ellos reclaman que los abone los jornatI 

de la semana ~ntera. se los pregunta cuantos son los 

despedidos, y dicen que ocho; cinco oticíales, ·que ga

nan jornales de I;, I2, y II ,pesetªs y tres peones que 

ganan jornales de 8,25 pesetas. se los diee que pueden 

cobrar los que tiene devengados por tra~aJo realizado 

sin perjuicio de q.e el lunes vengan por la noche a ver 

lo que se ha podido recabar ele el patrono. 

=============== 
La Comisión · Gestora into~ma n ~~a tle la gestión rea

lizada con el patrono Ram6n Segura, del' Jaseo de ~os 

~ontones, por 1~ denuncia que ha presentado un compañe

ro y que el patrono los ha dicho y el encargado de la 

obra de la calle de Santa casilda esquina a ~ontones, 

q~e este compañero se había accidentado y le había pe

dido que le di~ra la baja como accidentado en el Jaseo 

de los -Pontones, para cobrar el accid~nte en la socie

dad por que en los otrostajos de este patron~ y parti

cuarmente en el que se ha producido la lesi6n no hay 

delegado. En resumen, que los informes ·que trae la 

Comisión Gestora , no abonan nada en su haber, y ae acu-. . 

erda decirle que no ttiene derecho a que ·la Federación 

reclame nada por ~l despues de haberse marcAado del 

tajo, el lunes por no· ~aber llevado l~erramien ta ne

cesarea paratrabajar y que trabajó dos horas y que por 

la~arde no tuá a trabajar. se llam~a+fste compaíero 1 se 

le dice lo que h~acordado 1a;i:jecutiva, pretendiendo ne-
' garlo q.e ha dicho la &estora;se retira diciendo que 

no se le hace caso. 
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Se presenta el eomp~ro Carlos García n• 8,937,dice 

que e.n la calle de l~!az, donde le han trasladado a 

trabajar , y que no ~ay delegado. se le dice que pro

curen nombrarle, y se retira. 

~ =============== 
se presenta el compari!ro Gil Párraga n• 70 de Albañi

les, el cual dice que se ha enterado p.or el guarda. dé 

la,obra de qµe ayer han medido el trabajo de tabicados 

y guarnecidos que tiene ajustados 

ya castigados cen Albañiles con tres meses y el mismo 

delegado, tambien hace trabajos ajustados. Dice que a

yer no han trabajado y que •a la Valdepeñera estubie

ron diciendo que habian hecho a destajo esto~ trabajos. 

se toma nota 4e esta denuncia y se retira. 

C O M I S I O N GES T O· R A. 

La Comisi6n Gestoia da cuenti de las denuncias pre

sentadas en las siguientes obras: Una en la calle de 

Navacerrada, del patrono Máximo Gareía ,que entran a 

trabajar a la-= una de 1aJtarde. La Gestora diee que 

han sido los embaldoaadorea, por que estaban estucando 

•la.escalera y tenian_ que subir material¡ pero han pro

-metido no hacerlo. otra en el Paseo de los Pontone• 

de la que han dado cuenta cuando ,. cuando se hapresen

tado el denunciante. 

Sobre criterio de otras denuncias , se acuerda de 

que Pedro sánchez se intorme de para que con las infor

mes que traiga •. llevarlo al Gobierno Civil. 

Sobre el asunto de los de Al~u, se acuerda pedir 

la expulsión de estos destajistas. 

======== 

El compamro Recuero presenta una denuncia en la 

Casas de !érez de la Torre, se acuerda que vaya la Ges

tora. 

a:: ======= 

Otra denuncia de Qarpinteros de Armar , en la que 
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denuncian que en la calle :de Navacerrada estan 1la'eie·ndo 

una cubier~ta personal ageno a la socie'dad de carpinte

ros de Armar. se acu·erda g·eatidnarlo. 

======-==- . .. 
Otra de Tejeros éa el Tejar del Olivar que no se 

paga con arreglo a Base~ y que re~aJan los Jorn~les 
J • 

a pesar de ll!l.berse comprometido a ,respEt.ar los _que _estu-
1 

bieran más altos que los que se estupulaban en l~s ba-
• f "t 

ses. Otra de la misma Secci_6J1 que en . el, JeJ ar de SiX¡to 

tampoco se cump1en las bases. 

ASUNTOS V A R I 6 S • 
·, J 

El compaíero :Muiño d~. cuenta de lf:1~~stió_n hecha en 

el campo de rut-boll de la carretera de Chamartin y 
>º • 

que se ha comprobado que lo denuncia~o es cierto y gue 

se han repp.r1ldo las hojas que se acordó , . ~u~da~do el 

patrono en consultar con el personal s• se trabajaban 
• t • • , J 1 r' 

las nueve horas o nó. y .que si éste ;o pedí~ las tr~ba-

jar!an. La Ejecut~va se di p9r ,nterada y acue~da~. que, . 
si el patro~o no viene a d~r contestación, se le d~nun

cié al Inspector Regional del Trabajo. 
,. • 1 • - t 

se trata de los c~~PF~ros gue han ~dq 8; eéta ge~

tión si se los vá a pagar el medio dÍa ,o nó. se acuer• 

da que cobren el medio día estos compañero~. - .. ~ ~ 

A C T A 8 • 

se di lectura de las actas de los dif1S I4-, ,o!diña

ria, I5 extraordinaría y If ordinaria, siendo aprobad~s. ' . ' 

A S U N T O S 

El comp~ro :U:uiño da cuen~a de q~e ha con t estado 

la secci6n de Marmo;istas, que sobre e~ asunto de t.~
calle de covarrubias que lo ~levarin a la pom1sión -

• 

Mixt a, a sí como el~ ~a calle delPGtne de P~rdiñas y 

qae allÍ lo t ratarán. La Ejecutiva se dá poi enterada. 

-----------
Informa tambien de que como no se pu~o termiarnar 

el orden del día en el comité central, seacordÓ que con-
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tinuara en otra sesién y le ha convocado para el día 

23, miercoles, y dá cuenta del orden del día que ha e 

confeccionado con los asuntos que hay pendientes. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

========DE LA FEDERACIÓN NACIONAL. 

Maiño da lectura de una carta de la Federación · 

Nacional~ en la que participan haberse autorizado la 

celebración de 1a manifestación, y recomienda que se 

guarde el mayor orden, para que esta resulta con la 

mayor brillantez. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA REUNIÓN DE DIRECTIVAS. 

El compamro Alvarez dá cuenta de la reuni6n· convo

cada por la/A,grupaci6n socialista a las Junta Directivas 

para tra~ar de la orgaAUzaci6n de la manifestación de 

I• de Mayo, en la que se acordó que el itineraFrio tue

ra el mismo de afios anter~ores, viniendo a di~olverse 

a la casa del Pueblo. Que los gastos se hagan a prorra

teo , pagando a cinco centimos por asociado.Y se acor

daron las conclusiones que se han de reclamar a los 10-

deres PÚblicos. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LAS SECCIONES QUE' INGRESEN. 

Muiño dice que en virtud de que se va a dar ingre

so a otra Secci6n y se pudiera dar a otras más, propo

ne que no puedan tener cargos reprisentaivos individu

os, que no lleven en la organizavión dos afios seguidos 
...,, 

como f-e.d.eradoa:;, para llevarla al comi tá Central. se - a-

prueba. 

DE LA COMISIÓN SOBRE AUXILIAR. 

Muiño da lectura de una carta de la comisión in-
. 

vestigadora sabre la necesidad o n6, de un auxiliar en 
.. 

secretaría, en la cual someten a la.Ejecutiva a un in-

terrogatorio o cuestionario que acompafian. 

El compafiero Giménez dice que no deben de ser los 

compañeros retrmbuidos los que contesten a éste cuestio

nario. 
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Muiño dice que el no se opone a que se conteste a es-

te cuestionario; lo <te nové es lo que se puede conte

tar a lo que tos compañeros de la comisi6n estima en 

trabajos extraordlnarios, pues habría que eecirl~s la 

necesidad que hay de hacer múchos trabajos que no se 

hacen, pero que no vá él que se puedan catalÓgar como 

ordinarios ni como extraordinarios, sino como trabajos 

necesarios al desenvolvimiento de la Fe~eraci6n., as! -

como tambi~n pide esta comisi6n que se aclare las · sali

das del secretario. 

se acuerda que los compañeros Muiño y F.Qido hagan 

una contesta~i6n a é3te cuestionario y la sometan a la 

consideración de la Ejecutiva para su aprobación. 

DEL DELEGADO DE VICALVARO. 

Muiño dice sobre el despido del delegado de Vical

varo por la casa Monnoyer, que habrá que ver si han ve

nido esta gente de tuera y pedir la reposición de él, 

y abonarle la dieta de huelga de esta semana por la Fe

deraci6n. se aprueba por la Ejecutiva. 

DE EMBALDOSADORES. 

Muiño da cuenta de haberse tratado en la Asamblea 

de Embaldosadores la conducta del hermano del patrono 

Valcarcel, y despues de afeaale la cmnducta en una par-, 
~e de la sesi6n en otra le eligieron Vicepresidente, de 

la sociedad, habiendoles dado una~ección a t oda la Asam

blea, sacando la consecuencia de lo que habian acordado 

anteriormente con él y lo q-ue acordaban ahora, renunci

ando al c~rgo por creer él que no podía aceptarle, por 

que todo lo que se tratara en la Junta General y en la 
• ~1rect1va,~e lo 1ba a decir a weu hermano, y como no 

quería engañarlos ni el aceptaba ni ellos debian de ha-

berle elegido. . 

DE LAS BASES DE JONTANEROS Y' VIDRIEROS. 

Muiño di cuenta de haber mandado aas bases a la so

ciedad d~ Maestros Fontaneros. 



DE LOS@ EMCOFRADORES. 

Kuiño dice q..e ha mandado unap~rta a la saciedad de 

Encofradores m en 1atp Aos partiÓipa que se ha acordado 

su ingreso en la Federación, pero que tendrán que modi

ficar su dec~ración de principios y el arttculo 89 de 

sus Bstatutos. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DEL GIBIERNO CIVIL. 

Muiño informa estar pendiente de solución en el Go

bierno Civil lo de la calle de San Ernesto, y que los 

del Pasaje de Caldetrohabian cobrado a más de que se 

segairán las tramitaciones,necesarias. 

Da cuenta tambien de la gestión con el sr. L6pez 

Mora, Secretarao de la Junta de Espectaculos, sobre la 

cuestión del para del Cine de la calle de Embaiadores, 

y que los ha dicho que seguramente en l~semana pr6xima 

quedaría resuelto! no obstante, que se tuera por allí 

el martes para decirnos él lo que se hubi~ra potido re-
• 

solver. L~ Ejecutiva se dá por enterada. 

Informa ~e haber devuelto la sección de Estucado

res las bases que se la mandar6n para contestar a las 

de la Federación Jatronal, con una pequeña modificaci-
\. 

ón en los Jornales, La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño dice que la conferencia del pr6ximo Jue,es 

la corresponde darla al sr. Diez-canedo, el cual no ha 

mandado el tema todavía. 

DE LA SECCION DE ELCTRICISTAS. 

El compamro Pedroche pide (ll8 la e.omisión Ejecutiva 

que a dos compañeros que ha nombrado la Secci6n de E

lectr1c1atae9 par~recorrer 115 obrae y tallerea aonde 

esten trabajando los Bajas) •orosos, se lo1provea por 

la Ejecutiva de unos volantes. se aprueba. 

DENUNCIA. 

El compañero Recuero dice que covendr!a qu~ la Ges

tora se pasara por una ~bra que hay en la calle del car-
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denal C1sneros, en la que m prolonga la jornada. 

P R E G U N T A S • 

El compañero Alvarez pregunta que ha hecho la Comie! 

6n que se nomb~ sobre la cond·ucta del Com-pañero cuer

vo. tata dice que no han hécho nada. 

Pregunta tambien que hay de la cuesti6n de la trantor

maci6n en Revista de nuestro periódico. Muiño le contes

ta que el compañero Renondo lo tiene en estudio. 

y, no habiendo mas ásuntos de que tratar se lebanta 

l a sesi6n a las dfce de la noche, de lo que como secre

tario certifico. 

E¼ :Presidente. 

ft~M-t-<, ~ 
.a. ~ ~ ;;-Js 0 . ::> 

~ FEDEll!ClÓI LOCl!,DE omea 
rDDltBU !: ¡¡ ~D~FI 

' 11.VIID ' aas I.JldJTROFf;S 

ACTA DE LA iEUNION CELEBRADA POR LA CIMISI6N EJECUTIVA 

DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICA
CIÓN 
CIÓN DE MADRID EL DIA 21 DE ABRIL DE LA MIL NOVJICIENTOS 

VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compamro Francis·co· Alv-arez, a las 

nueve de lanoohe con asistencia de -1os compaíier·o s Muiño

RecuGro ,· :Pedro e sánchez, Diego Fernárrdez , . Gimenez, :Pe

droche y F.¡ido, que actúade secretario de actas, y la 

Comisión Gestora. 

D E ·N U N C I A 8 • 

La Comisión Gestora informa de que en la calle de 

Kendez Alvaro, los · ha dicho el patrono que no sabía na

dad& lo que se le denunc~aba, pe~o dice que no teniam 

arena, y que la est-l pidiendo a Valle lncJ.an, y que 

ni pagandola cara se~ la llevan y que no ten!amas que 

dos volquetes. se le llama al personal qi.e está esparan

do que se le d6 contestación de está gesti6n, y se le 

dice lo que ha~icho el patrono, y ~icen que había dos 

carros de dos mulas y que ademas había para hacer un 
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mortero y que . con las dos cuadrillas que había gas

tando arena que creen ellos que tenían para dos dias a

rena. El compaíero Alvarezlos dice que se gestuonará de 

nuevo. El delegado de esta obra dice que han traslada

do a dos cuadrillas y que por CJB. otras dos no han ido 

a trabajar el encargado no ha dejeado trabajar a los 
1 

damas . de la obra hoy. se toma nota de esta nueva denun 

cia j se retirán. 

-=----------
se presenta un coampañero a denunciar que en la ca

lle ~el cardenal Cismeros 19 astan trabajando ~oras 

extraordinarias, y ere, que no tienen to~os los oficia

les peón de mano. se tomanota u se retira. · 

================== 
Se presenta en compafiero _Agustin Canales, n• 70 de 

la secctón de Instaladores Electricistas, a presentar 

una reclamación contra la casa construcciones Electri

cas, pero como no tiene el carnet nimguno de los dos · 

compamros que hace·n la reclanmión, se lellama al com

pañero Pedroche para que diga si son asociados, afirman 

do que s!, pero al explanar la denuncia dicen que eran 

en la casa 18 o 20 compaieros y no habia 4e1egado a pe

sar de haber seis o siete asociados, se les dice que 

no se puede tomar la denuncia. Y se retiran. 

---------------------------------
se presentan el compañero cañadas, de la Sección 

de Albañiles, en unión de ·otros compaieros y ~uintin sán 

chez, delegado, de la obra , y dicen que han despedido 

a cañadas y a los otros dos por represalias, pues dicen 

que erán los qua le dic1an las verdades al encargado 

que pertenece a carpinteros de Armar, y que por eso los 

ha despedido. El compañero Alvarez lospregunta cuantas 

cuadrillas ~an despedido y dicen que 20. El compa ñero 

cañadas se siente historiador, y quiere explicar a la 

Ejecutiva, todo lo que ha pa5ado en la obra desde qu@ 
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se empez6, llamandole 1,atenci6n el compamro Alvarez 

para que no ansista y termina diciendo que el encarga

do ·general le hab!ajl~cho que el era muy buen obrero y 

que no le despediér!a.Le pregunta el compaíilro A¡varez 

si ha ido hOJl a verle y le con te st·a que s ! • Y qu_e le ha 

dicho que el decía cuantas cuadrillas tenian q~e des

pedir y que no se met!a en mada ma-s J y al <.teci_rle que 

lo iba a denunciar a laFederáci6n, le contestat6 q..e si 

esta le retiraba el personal q.1.e seguiría la ob~a. A 

lo que le advierte_ el compaero Alvarez-, que esto demu-,,, 

es t ra que no debía de interesarle mucho en tenerle a 

Cañadas. El compñañero Q,uintln, Delegado, dice que en 

la obra no n,ay tajo preparado y que por esto se ha des4 1 

pedido a tantas cuadrillas. Inter~iene Muiño tambien 

para info.rmar. Y se retirán. 

-----------------------------------
se presenta un compamro de Embaldosadoees con otro 

de l~Directiva a presentar una denuncia contra un pa

trono , y por no haber delegado, no se ~dmite la denun 

cia. Y se retirán. 

La Gestora informa de la gest i6n hecha en la casa 

de :Péraz da, l~Torre, en l~QB d·icen que los ha dicho 

el patrono, que le mand6 llevar el certificado como 

a otros muchos~ que han ido a pedir tra b.aj o, ,par~ que 

eSctto no quiere decir que estubiera recibido para traba

jar, y que él no sabía que estubiera trabajando. 

se hace pasar al denunciante, y , se le dice lo que 

ha gestionado la Com1si6n. Alvarez le hace varias con

sideraciones sobre la tal ta de apoyo para obligar a ea

te patrono a que le reciba. Ea · compazero denunciarte di

ce que él le dijo al patrono que 1 estaban trabaJ ando 

turnando una semana unos y otra semana otros , y qu.e 

por 10• tanto sabe que trabajaba• Le repite lo dicho 

8ltariormente el compaíero Alvarez y se retira. 
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C O M I S I O '.N GES TORA. 

La Comisi6n Gestora da cuenta de las denuncias presen

tadas en las siguientes obras: Una en la calle de -
. . 

Guaman el Bueno , de: uno_s compañeros dem= Estucadores 

a la catalana, contra el patrono Alejandro Calabuit , 

del mismo oficio, por· despido en jueves de ocho campa 

ñeros. Dice la Gestora que los ha dicho que los ha sus 

Jenddldo por tal ta de trabajae dos o tres d1 as, pero 

que en vista de que le pedimos los abone la semana se 

la abonará y los despedirá. Kuiño dice que vinieron 

el s4bado a decirlo ellos que los habia pagado la sem 

mana entera. Otra de Fontaneros, de ~a que el patrono 

Vicehte del Val tiene un fontanero en la obra de la e 
( 

calle de San Andres y que no es asociado. La Gestora 

dice que los ha dicho que está dispuesto a asociarse. 

Otra de la Secc16n de lintores, en la que se denuncia 

que el com~aíero Jos~ Olias Vela, le ha mandado 11~ pa

trono que fuera a reconocimiento, el lunes para ir a 

trabajar el martes y que cuando se ha p~sentado le 

han d~cho que no podian darl~ • trabajo por que le habi 

an paradae una obra al patrono y que no podía recibir 

le. La Gestora dice que han estado con el patrono y 

este los ha dic~o que le habian parado un h9tel ·que 

.. estaba pintando, y que tenía que des pedir esta semana 

pero que si queriamos que le recibiria por una o dos 

semanas si era buen obrero para que vienamosque Ao te

nía contra él cuestión ninguna, pero que tendría que 

despedµ~ a otro. Otra en la calle del Barquillo, es-

'P ina a Almirante · , en la que se eenunciaba que el enea 

gado de lps albañiles traba)a mal al personal, Ku1ño 

dice que esta denuncia la ha/hecho él, y dá cuanta de 

aa conversación que hatenido por teléfono con el ar

quitecto sr. Giner de los Rios; pero que ha quedado 

en avisar par~ir a verle otro día. Otra en la calle 

de Jaén, en la que se denuneia que se ha doblado un so-



468 
porte y hapedd>do cerca de 20 centimetros. La ·Gestora 

dice que han vis1ta'lo laobra y que en efecto, se ha 

doblado al paso un pié d~recho de hierro, pero qu~- en

seguida lo han apeado los carpinteros de armar, y que 

no ofrece ningun peligro a juicio suyo. Dicen que co

mo la obra es prtoiedad de un cerrégero, lOs soprtes, 

pies derechos y viguería, v~n atronillados, y gracias 

a esto no ha aocurrido una hecatombe ·esta mañana. Mui-
. . 

ño dice que cuando se presentaron esta- mañana y- l& di-

j e ron lo que ocurría, éln ten~r en cuenta los auuerdos 
. 

enseguida mandó a la Comisión. se aprueba lo hecho por 

el secretario. otra en· la cal"'le de Juan pradillo, n• .. 
" I2~ obra del patrono :Pascual :Pons, en 1J. que el.v_iernes 

el personal se marcharon a medió dí~, y hoy ~l pajrono 

no los deja entrar a ellos. Lz Gestora dice que el pa

trono losfria dlll.cho que se marcharon el jueves sin de@ 

oitle nada y que el indignado no los ha deJ~do . trabajar 

al otro día--; pero dice q.e sin rencor de ningun géner9 

si quieren vo"lver el 1unes que vuelban. otra en el ta

ll~r del sr. Pérez, de laTorre, de laque ya han dado 

cuenta. Otra de cqrpinteros de Armar en la calle de 

Navacerrada, que hacen los albañiles laa armaduras de 

las obras. La Gestora dice q.e ha estadc/ftkblando ·con 

el carpinteros que tiene este- trabajo y que los ha d1-
, 

cho . que ya está terminado, pero que lo tendrá en cuen

ta para otra vez. stra da Tejero~, que ~n el tejar de l 

patrono Sixto, que no se . . cumplen lá.S0 bases de Te"j eros 

con los minadores. El patrono ha dicho que .no sab,a 

lo que hubiera de ciert~ en lo que se le denunc~aba,; 

pero h~pro~etido enmendarlo y que no ocurra nada en su 

tejar. Otra de la misma Sedción, que en el tejar del 

Olivar de :Perales, que tampoco se cumplen las bases y 

tambien recomiendan que laGestora vea un garaja que es

tan ·haciendo en dicho tejar, el que dicen que creen que 
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se hace sin albañiles y sin d1recc16n facultativa. 

La Gestora dice que el patrono los ha dicho qua a al

gunos no los a -ocado el jornal por que son buenos o• 

brerod y ganan mis de bases, y que ha otras no se le 

ha aumentado por que no se lo merecen, y que se . lntor

ma á en 1a;atronal • Y que el garaje es una choza. 

Otra en la ~ue se recomendaba a la Gestora y al compaña 

ro !edroche que vieran al patrono sr. Valverde, elec

tricista, y le dijeran que tenía que pagar los jornales 

de bates. Este los ha contestado que ,1 cumple las ba

ses y los jornales y que manadará una lista para co~-

probarlo. ~ 

Sé aprueban las gestiones. 

Criterio de varios gestiones a realizar. 

Se dá cuenta de una denuncia de Pintores. en la que 

dicen que el patrono José Ml Rodriguez, los ha -plantea

do la cuest16n de que le autoricen a trabajar horas 

extraordinarias, y domingos, y que la Directiva ha acor 

dado no autorizarlo, mientras haya parados, y propone 

que ~aya la Com1s16n y se le diga, que reciba personal 

del que hay para4o o que establezca turnos de ocho 

horas , sin que n•ngun compaíero trabaje más que ocho 

en las 24 del día. se acuerda que vaya la Gestora y le 

comunique esto al patrono. Otra en la calle de Hrancos 

Rodrlguez,en la que de nuncian que no se pagan los Jor

nales. se acuerda que se informe la gestora. otra de 

la Secc16n de Albañiles en la que nos dicen, que se es

tá trabajando los domingos en las obras de Joaquln sán

chez, y que eA el Instituto Ant1rrab1co que astan 3a

clendo en l~Monvloa, está trabajando Teodos10 Fernández 

y dicen en la carta que sel~ deje trabajar co~ nuestros 

federados, lnterpretendolo esta Ejecutiva en sentido 

negativo. se acuerda contestarles que en la denuncia 

del Joaquln sanchez, ya rué la Gestora y que no han~ 

trabajado más que un d!a que hablan perdldd por el a-
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gua que entraron una hora aates, pero que no pudteron 

sacar al día por lloUiÓ y tubieron qye retirarse~ no 

han vue~to a trabajar, y aclararles que Teodosio Fer& 

nández no está en el Instituto Antirrabico, sino en el 

Stadium de la carretera de Chamstin, y que no estamos 

dispuest os a que le trasladen a la Moncloa, y si es po

sible ni a que siga trabajan~o donde .está. Alvarez pro

pone qi.e se los di~a que tomen las denuncias con arreglo 

a los acue:IQ1os q~e hay, pues esta demuestra que no 10 

hacen as!, sino estar-ian enterados de q\8 no trabaja a-

11! y en esta obra hay delegado. 

El compaiiro Pedro• sánchez dice que una cuadrilla 

de poceros le hadenunciado que e ~as obras de la. ca

lle de Lista .esquina a la Plaza de sa~amanca, no hay 

delegado por que le han trasladado. 

se termianan las denuncia~ y se retira la comisión 

Gestora. 

A C T A S. 

se d4 l ectura del acta- de_ l~SesiÓh anterior ; 

siendo aprobada. 

A S U N T O S V A R· 10 11 S • 

se trata de la denuncia que ~a presentado el com

, pañero cañadas y ae acuerda que vaya la Gestora y se 

informe, pero sin animo de reclamar nadi. 

================= .. 
se acuerda facultar al Tesorero para que compre 

un encerado, informando éste de que en las tiendas que 
' 

han visitado el compañero Pedroche y él,no los tienen 

hechos y en ca~a de Hernándo han dicho que le podían 

h~cer de 150 por 100, en 40 pesetas y el caballete por 

doce pesetas. 

-----------------------------------
Se trata la cuestión de la comisión nombrada por 

el comité central, sobre la necesidad del auxiltzr. 

Mui~b dice que hay varias pregun~as ijn el cuestiona-
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rio que se podian CQntest~r, pero que hay otras que 

son molestas personalmente tanto para él com.o para 

Egido, pero que él habla por él y dtce que no podrá 

contestar a ellas; pero que en cuanto a lo que se refie

ra a información el se la dará a los compaíeros ée la 

comisión, 

Egido dice que ál por su yarte se atiene a lo que 

dijo a la Comisión el d!a I5 cuando se presentaron a 

hacer esta información, y que estaba presente el compa

_ñero Giménez, a los que los dijo que las · necesidades 

del auxiliar. estaban en la ~abor que se dejaba por rea

lizar, en cuanto a estadistica y recopilación de datos 

se refiere y que con arreglo a la conducta que ha empe

zado a esbozar la Federación en el Folleto y el las de

nuncias contra las ob r as del patrono Benito de castro 

se refiere, lo que El exige que tengamos una serie de 

datos y con~cimientos de la tndustria, ~que no tenem~s; 

a más que tenemos una crisis de trabajo que_ no hemos 

hecho nada en este sentido tampoco, y en el trabajo dia

rio no se despacha más que en del d!a y el archivo ~ae 

está medio organizado y se está embrollando, por no po

der ll llevarle al d!a. Despues hicieron algunas preguntas 

capciosas, que no quiso contestar y raé cuando el com

pañero Santana se puso a redactar est-e cuestionario, 

y que ~l no está d'iapuesto a contestar a esta Comisión 

~ más información que lo que ha hecho y que lo seguiría 

haciendo si vinieran de buena voluntad, pero que en el 

plan que vienan él no los ha de decir ni una palabra 

s1 le preguntarán algo más que lo que los ha dicho. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

============ 
DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño dice que mañana hay que ir al Gobierno Civil 

con motiro del as~nto del patrono de la calle de san 

Etneato, y que hay que ir tambien a la Junta de Espec-
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taculos sobre ·10 del asunto de la calle d·e Embajadores. 

se acuerda vaya la Comisi6n Gestora. 

DE LA SECCIOJ DE ELECTRICISTAS. 

El compaíiro :Pedroche dice que ·han nombrado para 

Comisi6n a los compañeros Luis Sérrano y Marian~ Tizon, 

retribuidos por la Sección para que vayan por las obras 

gestionando, y que habrá que darles una hoja que los 

sirva de gara~t!a. se acuerda aceeder cuando 10 pidan. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

se dá .lectura á dos cartas de la secci6n de Bnta

rimadores, en la que nos dicen en una que en la obra 

de lacalle de Ayala nG 5, hay un entarimadór que no es 

a sociado de ellos,y que astan haciendo un entarimado 

de parquet. Muiño dice que este entarimado es un entz 

rimado que tlene patentad·o el arquitecto sr. Iglediias 

y que es de madera tina, -sobre asfalto, y que esto lo 

colocan soladores, Y· que la quitarán bastante trabajo 

g los soladores si prospera este solado. _ 

otra denuncia y proposición de la m1sma Beeción 

sobre organixaci6n y actuaci6n de los delegados. Se 

acuerda dejarla para otra sesi6n y estudiarla. 

DE LA SECCIÓN DE MARMOLISTAS. 

El compaiero Muiño empieza a leee otra carta de la 

sécci6n de Marmolistas, l~que tiene que interrumpir, 

por haber cortadp la luz, por ser las doce de la noche, 

viendonos obligados a lebantar la sesi6n, por falta de 

luz, 

Y a9 lebanta la ses16n jor la razones antes apun

t~das, de cuyo~ asuntos tratad s certifico, como lecr~-

t-a r 1 o:a dé a o ta. s • ~! mwmca º~e~ oi ow:a°' .. 

v• B • • 11nuna11 nº~' 1.1 nmclc101 
1111.m t m ~1ttm,ms ~S! El Presidente. ________ El Secretario de 

. ~ 

~J ~ 
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ACTA DE LA REUNION CELEBRADA 10R LA COMISIÓN EJECU-

TIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FIVACIÓN DE MADRID. EL DIA 23 DE QBRIL DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre 1ajsesi6n el compamro• Jranoisco Alvaeez a 

las ocho de la noche con asistencia de los compañercps 

Kuiño, Diego Fernández~ va11és, Recuero, Giménez y E

gido, que actúa de Secretario de actas. 

D E N U N C I A S • 

se presenta el compamro In1esta (Julian) n• 2,047 

de la secci6n de Albafiiles El trabajo, y denunc~ que 

en la~bra del patrono ».Manuel Herrera, en la que d1c ..

que no hay delegado y que no se cumple el horario. 

----------------------------
El comparero Giménez presenta dos denuncias de dos 

tejares en los que no se cumplen las Bases ~ltimamente 

firmadas. El compaíiro cuervo dice que estas de~ancias 

debia de~ir el comit' ~entral que debía de hacer la co

misi&n Gestora en ~atas denuncias, pues s~ se han de 
• 

dedicar a hacer estas denuncias y dejar las -demás o en 

que forma han de actuar en los tejares, pues si hacen 

una no hacen otras, si han de investigar lo que pasa 

en las bases de ásta Secc1on. El compañero Giménez di

ce que la Comisi6n qi.e se nombre para esto tiene qu~de

dicarse a hacer esto solamente. El compamro Alvarez 

die~ que se puede llevar esta cuesti6n al comit, cent eal 

con el criterio de que la Comis16n Gestora si no se de

dica a esto exclusivamente, no podrá hacer esta labor 

en los tejares, y darles cuentas de estas dos denuncip 

as. se aprueba. 

se dá criterio a la Gestora, sobre la denuncia pre

sentada por la secci6n de EntaTimadores sob r e el enta

rimado que se hace en la calle de Ayala n• 5. por la 

casa Iglesias. 
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Se los dá criterio sobre otras denuncias a la Comi-

si6n Gestora. 

La Comisi6n Gestora da cuenta de la g~stióm hecha 

eon el taller de pintor del patrono José MI ROdr1guez 

sohre ~,p~t·ición de permiso para trabajar horas -extra

ordinarias en las obras de las Salesas, habiendola di

cho el patrono que por el no tienen necesidad de que 

se trabaje horas extraordinraias en estas obras, sino 

que lo que necesita es que se le mande personal dora

dor y decoradores, pero que pintores de liso tiene¡ ~ 
• 

bastantes y no tiene necesidad de recibir más, p•es 

lo que él quiere es que se manden por la Soci~dad las 

especialidades que ha dicho. Le han hablado tambien de 

que había dicho que el compaíero J.uiio Kartinez no le 

recibía, a lo q~ ha contestado que él no había . dicho 

nada de eso. 

Eg1do propone que sobre que está la DireotiTa Q~

la Sección esperando la celebración del Comité central 

que se la llame y se la diga lo que ha manifestado la 

aestora, pues ere~ que es muy importante , por que es

to desvirtúa la denuncia que se había presentado en 

la secci6n al presentar l~pétición· de permiso que ha 

motivado la gesti6n de que ha dado cuenta la Gestora •. 

se llama a la Junta B1rectiva de la seéción y se los 

1ntorma de lo manifestado por la GestQra, quedando en 

estudiarlo. 

1resentan otra denuncia, la Directiva de ~intores 

al mismo tiempo, sobre interpretac16n de las Bases de 

salida por. el p~trono 1intor sr. Martinez, de la calle 
• 

de Pez n• I, pues segun la Base 4&, dice que se abona

ra la cuota de tres pesetas sobre el jornal, cuando 4e 

trabaje en localidades que se puede ir y volver en el 

día, o abonarles el hoipedaje completo, a~ogiendose 

el patrono a pagar las tres pesetas, y los obreros no 

se conforman por que los éuesta el viaje I,55 ptas. 



El denunciante dice que el tajo está en las Rozas y 

que a11! hay hospedaje completo, y el patrono dice que 

ha dicho que como hay otra Base en la que se dice que 

las dificultades de interpretación que estas sugieran 

se tratarán entre las partes contratantes, el se some

te a lo que estas acuerden, habééndole dicho a los com

pañeros que iban a hacer este trabajo, que fueran sin 

perjuicio de q.e se gestionara lo que tuera necesario. 

se acuerda pedir una entrevista a la Patronal, y se 

retirám. 

-- ---------------------- ------------------
DE LA SECCION DE ENCOFRADORES. 

Se presenta una comisión de la Secci6n de Encofra-
/' 

dores .IUl la que dice que vienen a Últimar los detalles 

de su ingreso y ponerse de acuerdo con la Ejecutiva 

para su instalac16n en Secretaría de la casa del hablo. 

-El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecu

tiva los dice que lo priemro que tiene n que hacer es 

formalizar em ingreso en la Federaci6n, sobre que como 

dicen ya está ratificado. ~or su Asamblea, y despues ya 

gestionará la Ejecutiva su instalación dentro de la ca

sa del Pueblo, mientras so lo irán manda4do allí las 

circulares y comunicacione~ que se h.agan a las demás 

secciones. La comisión de~ la Sección de Emcorradores 

dice que a ellos los covendr!a seguir algun tiempo en 

el domicilio que tienen actualmente, ~asta hacer la la

bor de atracción necesaria de los e~ementos que hay 

por ah! que no han ingresado todavía en la sociedad 

recientemente constituida. Dicen tambien que tiene el 

ac~erdo de que abonen las cuotas que quedaróa a deber 

en la Sección de Carpinteros de Armar l os compañeros 

que tueron baja y los que fueron expulsados, hasta que 

se acmrdó su ingreso en la Federaci6n. 

La Ejecutiva se dá por enterada y se retirán. 

ASUNTO 01..N'~DAS. 
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se presenta el compafiros Cañadas , a s aber la contea-

tación de su denuncia y se le dá cuenta del informe que 

ha dado la Gestora, con arreglo al cual la Ejecutiva 

no puede hacer nada. Hace algunas objeciones y se reti-

ra. 

C O M I S I 6 N G E S T O R A • 

La Comisi6n Gestora aa cuenta de las denuncias pre

sentadas en las siguientes obras: una en la calle del 

cardenal Cismeros_ n• I9, en la qua se denunciaba que 

se alteraba la jornada y que las cuadrillas no tienen 

peón de mano.La Gestora dice que la obra está empezan

do y que )lan dejado oficio para que nombren delegado 

y se normalice la obra. Otra en la misma calle eA el 

n• 80, en la que se decía que se prolongaba la jorna-
' . 

da. La Gestora dice que ha sido al patrono:entarimador 

el que ha~rabaj ado ~os ho-ras. otr~ en 1~a calle de Gra

nada !2, del patrono Lorenzo Alem~ny .• \ ~n la que hay 
\. 

it1 

un asociado de ,eones .en General , que no quiere asoci-

arse en Albañiles y otro pe6n que no quiere asociarse. 

La Gestora dice que el encargado los ha dicho que si 

no se asocfan que los d.espedirá eA sábado. Otra de :Pin

tores , en. · qU.e el patrono D. Jos~ MI Rodriguez, pide 

permiso para trabajar horas extraordinarias , de la 

que ya han dado ~uenta· ante la Sección. Otra en la ca

lle de Francos Rodriguez, en la que denuncian que no 

se cumplen las bases de Albañiles. La Gestora dice que 

de toda el protocolo que tiene la denuncia, solo se 

ha comprobado lo del Retiro Obrero. 

Se aprueban las gestionés. 

DE LA SECCION DE EMBALDOSADORES. 

se presenta una oomisi6n de -la secci6n de Embaldo

sadores, la~uc dice~ que sobre la cuestión que los ha

bía planteado el patrono Valcar~el, en que los pedía 

permiso para trabajar horas extraordinarias y los do

mingos, y que han acordado, autorizar a que trabajen 
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dos horas extraordinarias por espacio de quince dias 

y que tiene que admitir a todos los que le manden la 
,-

Secc16n. La Ejecutiva se dá por enterada. 

Presentan otra denuncia contra el patrono Niceto 

Chavarri, sobre un despedido que había sacado el a o

ficial y que le ha despedido teniendo trabajo, y ellos 

tienen una·s ,ases cp e obligan al patrono que saca a 

un obrero a gastar material, tiene que tenerle dos años 

en su casa, y que por gestiones de la Sección le ha vu

elto a r~cibir y le ha tenido tres o cuatro dias, y le 

ha vuelto a despedir. Piden le abone seis dias que han 

p_erdido y uno que han trabajado. 

se toma nota de esta denuncia, ·y se acuerd_a que va

ya la Gestora y haga esta reclamación, y se retirán. 

Y se su~pende la sesión para asistir al Comité Cen-
' tralla Comisión Ejecutiva, a las diez menos diez de 

la noche~ de lo que como Secretario certtifico. 

V~ B•. 

ACTA DE LA REUNICB!CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA E

DIFICACI6 DE MADRID, EL DIA 25 DE ABRIL DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compamro Francisco Alvarez, a 

la& ocho y media de la noche, con asistencia de los c~m 

pañeros Muiño, ~~ménez, Recuero, Vallés,Diego Fernández, 

Fedroche, ~edro sánchez y Egido qur actúa de secretario 

de actas y la Comisi6n Gestora. 

C O M I 8 I O N G E S T O lll A • 

La comisión Gestora da cuenta de las denuncias- tra

mitadas en las siguientes obras: Una de la se·cción de 

Entarimadores , denuncian&o que en la obra de lac calle 
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de Ayala n• 5, en que estan haciendo entarimado de par-

quet los soladores y que hay un carpinteros que no -

es asociado y piden que se asocie y que lleven a un ~n

tarimador. La Gestora dice que los ha dtcho el Delegado 

que no hay nadie y que en cuanto vayan que avisará • 

. otra en la calle del General Ricardos, en la que se 

denuncia que ( junto al colegio de la guardia civil) 

no AªY delegado, qye no son asociados , q~ ·etrabajan· 

los domingos, uq ese trabajan horas extraordinraas y 

que la obra vá muy mal hecha.La Gestora dice que en la 

obra todos son asociados, que se trabajan ocho horas. 

que los andamios están bien, y que la obra vá en buea 

nas condiciones. ~ue lo unico que había es que no teni

an delegado y han quedado en nombrarle.otra en la ca

lle del General Ricardos ,· que hSiY peones que ganan se

is pesetas y que no hay dele~ado. La Gestora dice que 

no trabaja! más que ocho horas y que no se ganan jornz

l e s ~e seis pesetas y qur han quedado en nombrar dele

gado. Otra en la calle de Bravo Kurillo , en la que pi

den permiso para trabajar dos horas unospeones sulltos. 

La Gestora dice que no se debe de autorizar, puesto que 

hay medios - de poner tornos o montacargas. otra en la ca

lle de Hortaleza n• 3, del patrono Domingo ~uitian, en 

la que trabaja un sindicalista llamado Álvaro Iglesias. 

Dice la Gestora que los ha dicho el encargado que se 

lo dirá al patrono y si no se asocia que los despedirá. 

otra en la calle de Agustin cano ha despedido hoy al 

denunciante y su pe6n, por no haber tajo de yeso y que 

astan empezando la obra. La Gestora dice que le ha des

ped.ido- por que no sabe sentar ladrillo. Otra de la sec

ción de Embaldosadores, en la que denuncian que el pa

tronp sr. Chavarr;, a dedpedido una cuadrilla de solado

res el martes por la mañana, y la Sección reclama que 

le pague seis d1as que han per.d1do y uno,que han traba

jado. 
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La Gestora dice que no le han encontrado y que le hah 

J • 

deja~o recado para que ~iniera esta noche. Otra que la 

c~mpañmz ~el Subsuelo h~dado orden de que desde maña

na entren todos a la hora o~icial. La Gestora dice que 

los ha dicho el sr. Tena que el correo sale a las sie-

te y que esto hace un gran trastorno y que por eso ha 

dado orden de que entren a las horas oficiales; pero 

que los ha recibido sin ninguna consideración. otra 

en las obras de Sagaseta y Montero, de la calle de Guz

man el Bueno, en la que pide·n permiso para trabajar ho

ras extraordinarias • La Comisión Gestora di ce que ha 

su Juicio está Justificado que se con9eda este permiso 

por no poder poner más tornos , o de lo contrario ten-

'drá que desped~r personal. se acuerda autorizarlo. 

Otra en la calle de Alcalá en 1a que piden p~miso pa-
l 

ra alterar la hora, pues tienen QlB sacar una gran can-

tidad de .escombro y tienen que sacarla ha horas que -

no sean las de clase de la Escuela de san Fernándo, y 

que como hicieron en los derribos de la calle de la a
duana, por que las Ordenanzas Municipales no permiten 

ciertos trabajos de derribo despues de las diez de la 

mañana. La Gestora dice que debe de autorizarse que se 

altere este trabajo en las horas, pues* tiene que sa

car escombros de dos pisos, y (llieren entrar a las cin

co o las se•s de la mañana, y trabajarán de .un i~rón 

héJISdta medio día. se acuerda autorizarle. otra en la 

calle de Mendez Alvaro, del patrono Francosco Gonzalez 

que no han dejado trabajar a1 ·denunciante y otra cua

drilla, con el pretesto de que no tenía arena. La Ges

tora dice que en la segunda vez que na ido a ver al 

patrono los ha dicho que el día antes no hab!án traba

jado p·or qB no habian querido y que ese d!a dijo el de

legado que para tres horas no entraban por 1aJmañana 

, que no tue- la arena hasta las nueve, y que ·no entraban , 

~asta las . dos, y que lo mismo el patrono que el ehcar-
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gado astan dispuestos a demostrarlo ante la Comisi6n 

Ejecutiva. En vista de aste informe se da -cuenta de 

él a los compañeros denunciantes y se acuerda que se _ 

cite al personal, de 14obra al encargado y al patrono. 

se aprueban las gestiones. 

D E N U N C I A S • 

Se presenta el delegado de los de laobra de la calle 

de san Ernesto a saber la contestaci6n de .lo que se ha

ya tramitádo en el Gobierno Civil. Muiño le hace vari

as preguntas relacionadas con la~onducta seguida por 

estos compañeros en las obras que han denunciado, di

ciendo cp/han trabajado los domingos y horas extraordi

narias, y tambien los carpinteros de armar, y que , los 

pagaba a I~ pesetas a su oticial, que era de la familia 

de1 patrono. Muiño le dice que para otrá vez que los o

curra asto prOCEuren cumplir priemro en el trabajo y no 

nos~raigan asuntos de esta naturaleza, que llevemos 

nosotros al.Gobierno ci~il al patrono y q.e este demues

tre que ha cumplido con esceso sus deberes y .que nos 

hagan quedar en di.al lugar llevando ,un asunto en que lo 

primero ~ae debiamos haber hecho era imponer un correc

tivo a los compañeros que lo handeminciado.Se dá por 

enteradb-y se retira. 

============ 
se presentan los denunciantes de Mendaz Alvaro y 

se los dice que se ha acordado citarlos a ellos y al 

patrono, para di~ucidar esta cuesti6n. 

-------------------------
se acuerda dar cuenta a Albañiles del resultado 

de la Gesti6n de la denuncia de cañadas en las obras 

de la calle Mayor. 

------------------------
se presenta una comisi6n de la secci6n de Fontane

ros con un compañero• de la sección llamado Luis León , 

que trabajaba en Alicante de fontanero•, se queja de 
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que otro compamro de la misma casa que pertenece a ca-
letacci6n ha hecho trabajos de fontanería y que hamo-

tivado el que le ~ayan traido a ,1 aquí.se lepregunta 

si el ha hecho trabajos de caletacci6n allí y dice que 

sí. En vista de esta contestaci6n se le dice que no se 

· puede admittl la denuncia, y ql.l) lo que hay que tratar 

es de que se llegue a una inteligencia entre .ma socie

dad de Obreros en Calefacción y Fontaneros. Y se re)i

rán, 

=========== 
se presenta el sr. Chavarri, citado por la Gestora 

sobre la reclamación de Embaldosadores. El compamro Al

varez le explica el porqué de la ciaa y l& reclamaci6m 

de la la Secci6n que pide los abone a los despedidos 

una semana de jornal más un día que han trabajado. El 

sr. Chavarri dice .que los avis6 con diez dias de ~nti

cipaci6n_y que el sábado . tanto a este compañero como 

·a1 otro que estaba trabajando con .él , los d~jo que se 

.rueran el lunes· por su casa, si no tenian trabaOo y 

que si tenía algun aviso los mandaría a trabajar y que 

no tenía más que el que los mandó a esta caadrilla y 

que cuando terminaron los diJo qJlle no tenía más. Que 

se fueran por s~ casa si no entontraban otra cosa los 

demás dias, y si tenia algo que los mandaría y que 

en la obra donde tienen vaJ1.as cuadrillas, no admiten 

más por ahora. Los denunciantes dicen qi.e no los ha di

cho nada de esto. Luego dicen que si que los dijoque 

fueran por su casa, y que los avis6 con ocho dias de 

antec~paci6n, pero que e l sábado no los ha dicho qi.e no 

habia más. 

se sale un momento en sr. Chavarri paratratar este 

asunto y los compamros sostienen que el sábado no los 

dj~o nada, sino que ruaran ~l lunes por su cas~• se le 

pregunta al oficial si a él le había dicho algo y dice 

que los avisó con ocho dias de anticipaci6n y que el 
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sábado los dijo que taeran por su casa, y el pe6n lla-

mado Balaguer dice que le pregunto .al oficial ci le ha

bia dicho algo alpatrono y le dlJ~ que n6. 

se retiran estos compañeros Y· se llama al patrono 

y dice que no paga ni un centimo. se le dice qu~ pague 

los jornales de el pe6n y dice que tampoco, y se reti~ 

ra. se llama a los compañeros y se le pregunta al com

pañero Balaguer si la Directt va a hecho alguna gesti-

6n y dice que n6. y sostiene que tiene darecho a cobrar 

los jornales de estos dias y tras otras explicaciones 

dice qua él ges~~nará por su cuent~ el cobro de los 
' mismos. Y se retiran. 

==========~===== 
Se dá lectura de una carta del Institu•o Nacional 

de Previsi,ón·, e.z; la; que mandan algunos .nombres de . patro

nos de los denunciados por ao pagar el Retiro Obrero, 

para que nos informemos de sus verdaderos domit1lios 

pues, en los que ~e los han mamado .no 1Os encuen~rairn 

' Se hace cargo de las denuncias la Comisión Gesto

ra y se retirán. 

ACTAS. 

se dá lectura de las actas de los dias 21 y~;. si

endo ~probadas. 

' 
DE,LOS ACUERDOS DEL COMITi CEBTRAL. 

Muiño dá cuenta de los auuerdos del Último comité 

central, y sobre el nombrado de comisión para.que· empie

ce a actuar en la com1s i6n de TeJ eros, se acu,erda que 

empiece a trabajar el lunes en eJSta oomi.a16n. 

====-== 

Sobre el acuerdo de la aést16n oon la casa Moono
yer, se acuerda vaya con el cpmpaµ~rp Muiño 1~9om1si6n 

Gestora. 

-------
Sobre latoma de denuncias de¿ yiva voz, se ~cuerda 

que se ponga en vigor para ~qu-,ü.los asuntos que no ó-
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frezcan dudas a juicio de los compamros retribuidos de la 

secretaría, y mandarlo al periódico. 

--------
Sobre las ~ases del oficio de Entarimador, que se ácor

d6 que ae vigilara que no se re~ajen los jornales de 

los compañeros. 

======== 
de 

se trat6 tambien de que no se h~resuelto nada la peti-

·CiÓn que se había hecho al Consejo de las secretartas 

-del piso segundo para las Secciones de la Federación, 

y en vista de qw éste no contesta se- acordó citar a to

das las Junta Direcivas de las Secciones Federadas co

propietarias, para tratar de este adunto. La Ejecutiva

acuerda se cite para el día seis del proximo mayo. 
====== 

se di lectura de una carta de Albañtles , en la ·que 
dicen que si Muiño ~a fuera no podrá estar en su velada • . 

Muiño dice que él mo vá a poder asistir a la Velada 

de la secci6n de Albañiles , ~or tener que irse fuera 

con motivo del .pri~ero de Mayo, y se nombra al compañe

ro E4ido para s1 no puede ir el compañeros Muiño que 

lleve la representac~ón de la Federación e¡ compañero 

Egido. 

===-- =-== 
Tambien dicen en su carta los compañeros de la Secci

ón de Albijñmles que perdonemos por la redacción de la 

carta en que se referian al sindicalista Teodosia Fer

nández.La Ejecutiva se · dá par enterada. 
r ' 

DE LA SECCION DE TEJEROS. 
J 

Muiqo da }lectura de una carta de la Secci6n de Te-

jeros en la que mandan un proyecto de Bases para los 

compañeros de las fábricas . de rasillas• La Ejecutiva 

se di por enterada. Dan cuenta tambien la Seceion de 

Tejeros que celebra!l Junta General el domingo y p·iden 

que vaya un compañero de la Etecutiva. se nombra al 

compañeros Muiño. 

Tambien dá lectura de otra carta en la mandan los 

datos de precios de ladrillo cerámmco ,rasilla y tejas 



4_8{! 
plana y curva. La Ejecutiva se dá p-o-r enterada. 

~ATR-ONOm VALCARCEL. 

Muiñoé da cuenta de que ha estado aquí el patro

no sr. Valcarcel y que ha dicho -i!Ue él· se habfa· compro

metido a hacer los ,vestibu~os de la estaet6n del Metro 

que tiene empezada y que por los inconvenientes <1-ue · tie

ne por nuestra parte no lo puede hacer, y quele ha- di

cho el ingeniero de la . C!:ompañ ia que no hiC·iera determi

nados trabajos~ que los iba a hacer otro patrono lla-

mado Monton, que hace las estaciones- de la -J.-,-1~ea de ~uevedo, 

y que 14hace con albañiles, y qu.epedía quera ál se le 

dejara tambaien hacer estos trabajos don alhañiles so-

bre ;~cp. e no hab·fa- ningurt solador pa:tado, y- qu. r -él- le 

ha dicho, que no le parecía mal lo que proponía, pero 

que era una opinión ~articular y que como representan-

te de la Federación no podía autorizarle a que llevara 

a1a•ñ11es si la Sección de Bmbáldosadores nó,lo ·autori

zaba. »ice que le dijo que a -él le bastaba con la o~i-

ni6n particularbde ál y quedo el llevar otictales ~e 

alabiñil, y ~peonesde solador que hay parados, é inclu-

so al enterarse que estaba aquí el elhmpañ.ero Francisco 

Martines le di jo {lle fuera al día sig-uiente· a su rcasa 

y se marchá d~ciendole que le vuscara oficiales de ai 

bañil que él los pagaba a II ~$setas ty que llevaría 

albañiles federados. 1. 

DE 1A ORGANIZACION DE BRUXELAS. 

Muiño da lectura de una carta que ha dirigido a 

los compañeros de 1a organieación _de Brus•las , en la 

¡os pide ,arios da~os sobre la organiaación de algunos 

oficios de aquella Federación de Indu ~ria de la Ed1t1-

cao16n, t•nto Bae1onal como Local, La Ejecutiva se dá 

por enterada. 

DE LA BIBLIOTECA DE LA CASA. 

llliiño dice que se ha pubiicado un suelto eil '·el 

que se 1e·1 ha!ber dado urt -donativo de 2,500 pas·etas 



para la Biblioteca de la casa del ~ueblo, el Sindicato 

de ladArtes Blancas y el ABte le Imprimir a donado el 

mueble que nos propusieron a la Federación el Bibliote

rio, y que parece _algo deprimente para la Federación 

no dar nada para la Biblioteca y propone que ae le dé 

algo. se discute sobre este part~cular, y se acuerda 

proponer al comité Central dar 500 pesetas. 

. A S U N ·T O S V A R I eJ S • 

Muiño dice que . ha venido un corresponsal de un 

periódico de tuera de España a pedir dato4 sobre los 

joenales del año 20. 

==== 
De la propuesta de Entarimadores sobre la propues

ta de nombrar subdelegados en la obras, se acuerda aea 

deaachada. 

--------------
se acuerda repetir el aviso sobre las obras en que 

no haya delegado , que no tendrán derechos en la or

ganización a presentar cualquiera queja o reclamción. 

DE LA SECCION DE ENCOFRADORES. 

se dá lectura de un cominicado de la Secci6n de 

Encotradores, en la que comunican haber aprobado las 

ge&tiones _de .la Ejecutiva yyel ingreso en la Federaci-

6n. La Ejecutiva se dá por enterada. 

------------ DEL COMPANERO SANTANA. 

se dá lectura de una carta del compañero santana 

en la que pregunta que cuando se vá a empezar a dar 

las clases, pues, prescinde del Diccionario socialista 

por ahora, y pregunta a la Ejecutiva si prescindiendo 

de este Diccioazt!bo· se podria empezar pr_onto. La Eje

cutiva acuerda que sea en la 2A quincena del mes de 

mayo • . 

====== A LA COMISION SOBRE EL AUXILIAR. 

Muiño da lectu.r~ de la carta que ha mandado con -

testando a la ~e la comisión sobre investigación para 
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si era necesario nombrar auxiliar de secretaria, en la 

que los dice que puedan empezar cuando quieran la revi-
' sión para q~e se los ha oambrado, lo mismo en dia que 

se reu~a la Ejecutiva como en dias que no se reuna. 

La Ejecutivase dá por enterada. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

Muiño dá cuenta a la Comisión Ejecutiva que el 

Wr. Diez~caaedo, no termino su conferencia el Jueves 

y que le ha dicho al compañero F.¡lido que está dispues

to a venir a contmnuarla el día que se le invite si lo 

creemos oportuno. se acuerda invitarle para que la con

tindé atines del mes de Mayo. 

DE LOS VOCALES DE JUBTA LOCAL. 

se acuerda mandar otr"o recordaorio al compañero 

Fernández Q,u·ém sobre la citación que se le hizo xobre 

la actuación a seguir eA la Junta Local de Reformas so

cialeewc por los Vocales obreros respecto al horario 

de la Jornada de ocho horas. 

DE LOS FONDOS DE LA ORGANIZACION. 

se pone a discusión el acuerdo del Comité central 

de imponer los tondos que tiene en su poder el Tesore

ro , en a1gun Babeo que otreca seguridades para su de

posito. se acuerda adquirir algunos datos sobre este 

particular en el Banco de España y en ei de urquijo, 

e imponerlo en el que mas garantias ofrezca. 
-

DE CONSTRUCCIONES ELECTRICAS •. 

El compañero Pedroc¡e dá cuenta de la gedtión 

que han hecho en la casa de Donstrucciónes electricas 

y que se h~dadQ en caso de que ha b.a bid o .quien de spa

e s de despedirle ha ido a ofrecerse a trabajar devol

viendo los Jornales que habia cobrado, si le admitian. 

!regunta si la Ejecutiva va á hacer a!guna gestión o 

la hacen ellos. Muiño le dice que hagan una denuncia 

en forma y que lo gestionará la Bederaci6n. 

Recuero pregunta que hacen donde estan tra-
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bajando y Pedroche ~ice que unos almacenes. Recuero 

dice que hay federado~ trabajando en sstaa obras, pues, 

de su secci6n hay varios que eatan trabajando a11!. 

ledroche qusa.a en mandadr la denuncia para que la trami

te la Comisión Gestora. 

DE TEJEROS. 

El compañero Giménez da cuenta de la denuncia de 

los despedidos del tejar de Sixto, el domingo que la 

han tramitado ellos, y que loa :narecib1do el patrono 

Sixto, pero que no los paga los jornales de la semana, 

y que lQ van a llevar al Gobieeno Civil.La Ejecuti

v~ se dá por enterada. 

PREGUNTAS. 

El compamro Alvarez p~egunta si se hablan presen-
la 

tado los . comp~fi~ros de seccci6n de Encofradorea a in-

gresar en la Federaci6n. va116a ~1c, qua habri que exa

minar los Jornales que ganan, para que no mermen los 

que ganan los carpinteros de armar. 

El compaíero· Pedroche propon~ que en vista de la ho

ra y que el asunto merece que se discuta detenidamente 

y por tanto que se deje para otra sesión • 

. y no habiendo más asuntos de que tratar ae lebanta 

la sesi6n, a las doce y media de la noche, de lo que 

como, Secretario :rtifico. 

v--

El secretario 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFICACIÓN DE MADRID, EL DIA 28 DE ABRIL DE MIL NOVE

CIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compañero Giménez, a las nueve 

de la noche aon asistencia_de los compañeros Muiño,va-
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llés, Diego Fernández, Recuero y Egidp, que actúa de 

secretario de actas, y la Comisión Gestora. 

D E I U N C I A S • 

El compamro Molina into:,;ma de la denuncia traDllltada 
. 

en las obras del patrono -Benito de castro, donde han 

estado viendo los trabajos y que el encargado los ha 

dicho que por el no tiene incoyeniente en (}B vuelban 

etra vez a la obr~, pero q~e la Comisión tendría que 

hablar con el patrono, y q~ ha este no le nanpodido en -

contrar. se ll~ma a los compaíeros denun_cia,.q.,tes y se ~ 

los dice lo que ha informado la §estora, pregunt•ndoles 

si ellos quieren volver a la obra, a lo que contestann 

que n6, que ~o qµe · quieren es ~ue lo~ ~ague los jorna-
-

les del resto de la semana que no han trabajado y que 

no quieren volter a la obra . Se los dicé.:que vengan ei 

miercoles, y se retirán. 

=========== , 

se presentan 10.s domp~ ero.a de la calle de Memdez 

Alvaro, y Muiño dice que ha e~ta40 el p~trQno desde las 

ocho a las ocho y ,v.einte y q~r ha dicho que tent, una 

ciat a para las ocho y media y que no podía e aperar más 

y se ha marchado, pero que ha dicho. que 41 tenía un gran

ante1;.~s en verse trente a los compamros nues.tro~para 

d~mostrar que no tienenen razon para quejarse ée ,a en 
··, 

la forma que lo hacen. se ios di cuenta de esta intor

maci-Sn a los compañeros 4enunciantes y estos 'tttacen a·l

gunas advertencias aobre las condicionea en que están 

las obras y que la culpa de todo lo que ha pasado la 

tienen el. encargado de 1a misma, que se llama Antonio 

:Pérez Brú, y que es asociado de Alb11,ñiles., puesto que, 

dice eA compañero que estaba de delegado en estas obras 

caando han ocurrido estas cosas, que en la que ,está aho-

ra del mismo patrono no pasa nada de esto. se los dice 

que se citara a este encargado, Ant.inio I'erez a Albañi- ~ 

les y que 1a se +os ~ir& a ell~s lo que se haya consee~ 
~ 
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do de esta entrevista. Y se retirán. 

-----------------
-se presentan los delegados del Stadium, de la carre-

tera de Chamartin y dicen que, han tenido una disputa 

con Manr ras y con Teodosio, sobre la cuate de ingreso 

en la.Sociedad de Albañiles, por que al ir a ingresar 

unos compaíiros de los que · estaban allí trabajando los 

fueron a dar el primer plazo de éste y los otrosfpro~es

taron. Informan tambien de qt.e con motivo de rellanar 

de tierras un1pa~te del tajo donde han hecho un muro 

de contenci6n, este por l~presion de la tierra se ha 

abierto y el encargado los ha pedido permiso para que 

una cuadrilla con dos peones,en las siestas, durante 

dos o tres dias ruaran reforzando este· muro, hasta ir 

contrarrestando 81 empuje de las tierras, y que lo han 

autorizado con objeto de ir consiguiendo otras cosas 

por su parte. La Ejecutiva lo apra-8.!ba. 

Dan cuenta tam~ien de que había una cuadrilla de so-
• ladores y q~e despues de estar allí . la comisi6n han de-

saparecido y no han vuelto por la obra, pero los traba

jos que estaban haciendo ell~s se los mandan hacer a 

los ~;bañiles. La Ejecutiva toma nota de esta denuncia 

y se retirán. 

Muiño da cuenta de lo que ha· acurrido esta tarde 
' " 

O. y.:.ue le ha informa~o de todo esto el compaBro~ 

¡;t.,V-V"1' que es el que vino a informar de que se trabajaban 

l~s horas, y qua le ha dicho que. casi llegan a las ma

nos el pe6n de Teodosio y él, por lanzar insult~s con

tra la organizaci6n nuestra: y • contra nosotros, y . que le 

ha dicho que si algo le pasaba que avisara enseguida 

qua la Federaci6n le atendería. LaEJecutiva se di porr 

.. enterada. 

Se presenta el compañero Balaguer, de la Secci6n de 

Embaldosadores, y dice que ha recibido la carta de la 
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Ejecutiva en la que le invita a que empiece cuando quie-

ra cµ.mplir el cargo paraque le ~11g16 ll Comité central 

y dice que está a d1spos1c16n nuestra cuando queramos 
1 

que empiece. Se le dice que se ponga de acuerdo con el 
◄ 

·compañero Gimena z, que e a e 1 que ha de 1 r con é 1 a hacer 

esta gestion, quedando en emp~zar mañana a las ocho en 

el tejar del Olivar. Y se retira. 

-----=-----= 
Se presentan dos compañeros de la obra de la calle 

de Alcalá en la que dicen que el ehcargado no los na 

dejado trabajar por haber faltado sus oficiales, y rue

gan que habiendo trabajo como hay, pues es la Escuela 

de San Fernándo y tien mucho que hacer, que no los ha

ya dejado trabajar ~n encargado. ~~iño los advierte que 

no tiene obligaci6n el encargado de dejarles trabajar 

s1 no tiene donde emplearles o no quie~e, pero que es

to no na ocurrido nunca con los encargados que nay en 

estas obras, y debe de ser h~jo de los abusos que no 

l ;os dejen . trabani.ar 8r,hora. se los dice se tomat nota de 

ello para que con motivo de otras cosas, vaya 1a Gesto-

ra y se entere de lo qµe pasa en estas obras. y se re-

tiran. Muiño dice que hay una n.ota del com paero José 

Curto, e_n la que, déce que se mand·e una com1s16n enseg -
guidia para evitar que allí ocurra un 

,j " 1 • 
comf'licto; pero 

n o dlce en qué puede cons•st1~ este conflicto. 

se acuerda vaya 1a comimíon Ge~tora ~ se informe. 

---------= h 

se presenta el compañero Luis ~ingo, , de la secc16n 

de Albañiles de Leganés, a pedir permiso para trabajar 

esta noche en un taJo en el Café El Faro de Lqnd~es, 

que no se puede hac~r a otra hora que déspues de cerrar 

al café. se le autoriza y se ¡ e aice que ~1 trao~Ja es

ta noche que mañana no tiene que trabajar. 4s! lo pro

mete y se retira. 
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se presenta un compañero de la calle de Sol y ortega, 

y dice qe el patrono a enagñado a la Comisión Gestora 

cuando a estado esta mañana en la mitad de lo que ~a ha 

dicho y que el venía a decir que alla ohra ocurren ~a

rias cosas que son anomalias, y que le ha despedido a 

él por pedir que se nombrara del~ado el sábado Último. 

se le pregunta cuanto tiempo hacía que estaba trabajan, 

do en al obra y dice que siete semanas, amonestandole 

por no ha er venido a dehuaaiarlo antes, y diciendo l e 

que allí ya se va a nombrar delegado, y que este no in

formará de todo lo que pase a11í. -Y se retira. 

------------------------------
se presenta el compaíiir.o Eduardo de las Heras,n• 17,650 

de la Secci6n de Albañiles, y die~ que el patrono Zoilo 

deDCastro me ha despedido hoy de la obra de la calle . . 
de zurbano no 4;, por no ha ido a trabajar ayer, ·como 

pedn suel~o que e~, y dice que ha 61 no le han dicho 

nada el sábado cuando le han pagado. Se )e ~regunta si 

trabajan todos los 4omingos y dice que no, pero si al

gunos domingos algunos peones sueltos. se le diee que 

venga el miercoles y se retira. 

C O )( I S I O li O E 8 T O R A • 

~n compafiero d~ la Ejecutiva pregunta por el com

pañero cuervo, y Kuiño dice que le ha dicho esta tar, 

de que no podía venir a la Ejecutiva esta noche,; pero 

ni le ha dado mas explicaciones ni el se las h,pedido 

por que noestá autorizado para ello. 

El compañero Malina dá cuenta de las gestioAeS 

tramitadas en las siguiente1obras: Una en .la calle de 

S~l y Ortega en el ~uente de vallecas,del patrono D. 

Juan Ortiz, en la que se denuncia que no hay delegado 

ni se cumplen los Jornales y ae trabaja horas extraor

dinarias.La Gestora dice que untcamente ahn trabajado 

el pasado domingo para poner la Bandera, que paga con 

.arreglo a bases y que en iaobra nombrarán delegados 
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Otra de la seccion de carpinteros de Armar, en la que 

dicen que en la calle de Falencia obra del patrono sr. 

carrecher, y otra. estan los albañiles hec~a-ndo armadu

ras. La Gestora dice que en la obra de correcher no 

hay carpinteros de armar. y la armatura ya está ·termi

nada y en la otra hay un carpintero de Armar que se -

llama Manuel Fernández. Otra de lamisma Sección, en 

que dicen que en una escalera de la ca~a n• 7 de la 

calle de D. Pedro, estan haciendo yrabajos de carpin

tero de armar carplnteros de taller. La Ge s tora dice 

que ya está term1andQ este trabajo y que es una refor

ma de algunos peldaños que estaban desgas tados ymque 

io han hecho los carpinteros que han estado repasando 

puestas y vidrieras. otra en la Avenida de la ~í y Mar

gall , obra de la compañia Aragonesa, en a l q.e se dennn

cia que los estuquistas alemanes que estan trabaj~ndo 

ayer se han queda~o a velar por la tarde hasta las diez. 

de la noche y que nyy van a hacer lo fismo. La Gestora 

dice que los trabajas que ha tenido que realizar son 

con una materia que tiene que gastar de una vez, y. ~l 

punto da traguar, teniendo necesidad de hacer el sola

d.o de l~s piezas que ~stan haciendo de una vez .,Por no 

admitir empalmes, por no igualar el color por causa qme 

los fraguados suelen ser distintos y segun latuerza con 

que fraguan dan la nota de color despues. Y por esta 

circunstancia han prolongado la Jornada en la forma que 

lo han hecho, y d~cen que eA Alemaia trabajan en esta 

forma pero siempre qon la coq~icion de no trabajar mas 

de 48 se~ana1e,. La Gestora,~ n vista de estas explica

ciones , los han a~torizado a que lo hagan as!, y la 

Ejecutiva lo aprueba. otra dela sección de ~intores, 

en la que dicen, que el patrono sr. suarez, que tiene 

el taller en la calle de la Ternera a despedido el Jue

ves I7 a un compañero y le ha maltratado de obra.~ Aa 

Directiva de la Se~cion han a~ordado que el patrono le 
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abone loa jornales de la semana completa. La Gestora 

dice que lo ocurrido, segun el patrono, ea, que este 

compañero quería que los demás dejarán el trabajo ese 

día enseñandoles un billete de cinco duros, y que se 

enetró el patrono y se opuso a este pretensión de este 

compañero y que tubieron una seria discusión que acabó 

dandole una ~ofetada el patrono_ al obrero y despidien

dole, y que esto lo pueden atestiguar los compañeros 

Pedro López del Pozo, Miguel Murcia y Antonio Veraho. 

Otra en la calle de Andres Mellado, E'Convento) que no 

hay d'=J~gado .La Gestora dice que han dejad o oficio pa

ra que le nombren. Otras de la Sección de Entarimado

res en lasque dicen que en la calle de Roma, (Madrid 

Moderno) detras de la Iglesia, estan entarimando indi

viduos · no asociados a Entarimlores·. Otra en el Paseo 

fzq:u,ierq.o del Hipodromo, <letras de lacasa del cura, que 

hay carpineros de taller que estan entrimando. Otra en

tee las calles de Goya y jorge juan, creé el denuncian

te que es el 26, hay dos sobrinos de un patrono que 

no son asociados. V otra en la calle de Breton de las 

Herreros esquino a Alonso cano, el patrono entarimador 

Nicolás Moreno tiene un hermoano ~rahajando que no es 

asociado, tampoc~ a entarimadores.La Gestora dice que 

en la calle de Soma y el el paseo del Hipodromo no hay 

entarimadores, j que en la calle de serr.ano ea cierto 

que hay dos sobrinos del patrono y qu lo acoasejará 

que se asocien, y lo mismo el de lacalle de Breton de 

los Herreros. 

se aprueban las denuncias y se retira laComisi6n 

Gestora. 

DE LA SECCION DE ~IITORES ~ 

Muiño da lectura de una carta . de · laSecci6n de Pinto

res en la que dan cuanta del acuerdo de la Junta Gene -

ral de esta secciónr de que suprima la dieta de una pe

seta por sesión que visne percibiendo la •Comisión Eje-
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cutiva. se acuerda llevarlo a esta - Comité central en 

asuntos varios. 

DEL COMPANEROmFERNADEZ, QUÉR. 

Muiño cta lectura de una carta del compañero Ferft 

nández Q,uér, en la que dice quij · habiendo recibido hu

es t ra carta sobre consulta de conducta a seguir el las 

obras con motivo del nuevo horario para el veramo, que 

ha sometido la carta a todos los compañeros que son vo

cales de~ Juntas Lo cal para qude estos den su crite

rio de esto. 

Con este motivo se dá lectura de una carta étl com

pañero Olalla en la que dice que él está contorme con 

lo por noeotros propuesto, •Y se ofrece para lo que fue..:. 

ra necesario en los distritos Hospital-Congreso. La 

Ejecutiva se dá por enterada. 

DEL PUENTE DE VALLEOAS. , 

El- compaaea,o Gimenez da e-c-uenta de que, en ,l:a· barria

da del Puente de Vallecas se está haciendo en las obras 

con el horario lo q•ue quieren y lo mismo en el Barriode 

las Latas. Muiño dice~ que eA nlas obras ·del Puente 

no se abusa como se abusaba &laño pasado, contestando 

el compaíero Giménez que solo se respeta en las obras 

de alguaa cons·1d·er·ac1'6n. ·y sobre lo del Barrio de las 

Latas, se le di·ce que la comisi,6n que va a recorrer lo 

de . los tejares es laque puede h~cer las gestio~es es 

tas del Barrio de las Latas, que pertence {\l te·Jer de 

Sixto, quedando en hacerlo ~sí ei compafiero Gimenea. 

DE LA ~UNTA LOCAL DE REPORMAS SOCIALES. 

Muiñop.a lectura de un· oit1c1o de 1am·1unta Local de 

Retormas 1 socia1es, •en el que se quejan dé ciua de los 

intormes que se hanpedido á varias Seccionellie esta Fe

deración , no los han mandado nada más q u.e la/ele Albañi

les de Madrid, y alguna otra, pero de las demás ningu

na, y dicen que de · esta cuestión los perjuicios son 

para las orga.-.a1zac1ones por qe esto redundará en per-
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juicio de las · organizaciones por que no podrán elegir 

Jurados para los tribunales Industriales. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA PATRONAL. 

Muiñd da cuenta de que la Federación Patronal no ha 

contestado sobre la cuestión de Pintoees. 

DEL CINE DE EMBAJADORES. 

Muiño dice que manana hay que ir al Gobierno Civil 

a saber la cuestión de la calle de Embajadores , para 

ver si han solucionada m.que empiecen las obras. 

DE LA SECCION DE ESTUCADORES A LA CATALANA. 

Muiño dice que ha mandado las Bases de Estucadores 

a la catalana a la Federación Patronal. La Ejecutiva 

se dá por enterada. 

DE LA SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Muiño da cuenta de haber comunicado· a la · seccion 

de Embaldosadores del acuerdo de -1a Ejecutiva , sobre 

la cuestión del patrono Valcarcel. 

DE LA SECCION DE FONTANEROS. 

Muiño dice que ha/mandado un recordatorio a la socie

dad de Maestros Fontane~es sobre las Bases de la secci

ón de Fontaneros. 

DEµ SECCION DE ENCOFRADORES. ª 

Muiño dice que el sábado han venido una Comisi6n 

de· la seci6n de: Encofr11dores, y Egido dice que los ~ 

tubo informando con el Reglamento de como tenian que 

ha.cer la cotizaci6n a lo que contestaron que ellos te

nian que reformar su Reglamento, pues a los que estan 

parados no los cobran loa cuotas de las s·emana,s:¡ue es

ten paradas y que cre~n que esto se arreglará; pero 

que no han pagado. La Ejecutiva se dá ~or enterada. 

DE LA SECCION DE ELCTRICISTAS . . 

Muiño dice que la seccion de Electricistas no han 

mandado la lista de los de la Casa Valverde. 

Y que ha mandado -un recordatorio a la Federación 
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~atronal sobee las Bases de Tejeros. 

COMISI0N DE LOS TEJARES. 

Muiño da cuenta de que .haber mandado una carta al 

0r,0mpañero Balaguer. para ·empezar a actuar cuando quiera 

en la Comisión paraque ha 4ido nombrado. 

/ 

DE LA SECCI0N DE TEJBBBS. 

Muiño dá cuenta de una reuni6n en la Seccion de 

Tejeros en la que intorma de un incidente ocurrido 

con motivo de 1a intervención de un asociado de Peones 

en General y del compaiero Gim6nez que le hecho la cul

pa a él de que no se le podía dejar kablar al asociado 

de PeQnes. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DEL COMIT1 CENTRÍL. 

Muiño dá cuenta del orden del dÍapara el Comité cen

tral del dÍa dos de Mayo. Se aprueba. 

DE LAS SECCIONES ·COPROPIETARIAS. 

Muiño d~cuenta de haber ci t.ado . para el día 6 a la-a 

Secciones copropietarias de la Federación para tratar 

de la cuestión de la casa y las Sectetariaa de la Fede

ración, de lacual leé la convocatoria. 

DE LA LIMfIEZA. 

Muiño d:ice que habrá que mandar limpiar los -paños 

de la Federación y que habrá~ que pagarlo a las muje

res de la limpieza. se aprueba. 

DE LA SECCI0N DE TEJEROS. 

El compaiero &imenez da cuenta de haber pedido entre

vista a la sociedad de Patronos Tejeros, para tratar 

del pacto ~Be dice la Ley de . la Jornada de ocho horas 

para lo cual piden intervenga la Comisi6n Ejecutiva. 

se acuerda pedirlo. 

PERMISO DE HORAS ll:RAORDINAR!AS. 

Muiño da cuenta de haber venido el compañero ~u1-

ñones a pedir permiso para trabaiar esta noctte despues 

de las doca para colocar la lapida en a1 segundo trozo 

de laGgran Via dedicada a PÍ' y Margall, para lo cual 
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ha alt.warizado. La Ejecutiva lo aprueba. 

PROPOSICION. 

El compamro Recuero propone se mande una nota a la 

Prensa en la que se recomiende a los compaieros que 

con motivo de la Fiesta de I• de Mayo no• se trabaje 

en ninguna obra. 

Y no habiendo más asuntos de que tratarbse lehanta 

la sesi6n a las once y media de la noche,de lo qlS como 

Secretario certificó. 

V• B•. 

U~Presidente. 

~~~ClÓRtoCAL DE on.? 
DE LA 

llfDD'lfBit DB L1 EDIFIC!CIOR El secretario de actas 
DE 

l.lDltID t 8tlS LUl!TIOFE& (}1 

ACTA DE LAREUBION CELEBRADAD POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL,DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FICACIÓN DE MADRID, EL DIA 30 DE ABRIL DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compaíero Giménez a las nueve da -

la noche con asistencia de los compañeros Recuero, Pe

droche, Vallés y Egido. Actúade Secretario de actas 

el compañero Pedroche. 

D E N U N C I A S • 

se presenta nuevamente el sr. Cavarri, el cual dice 

qu,e le ha/citado la Junta Directiva de:i: la sección de 

Embaldoaadores; pero que él no entra en esa secretaría 

. lo primero por que no tieneH por qu, acudtr a las cita

ciones que le hagan~ y lo segundo por que la Última -

vez que estubo le amenazaron y esto ni ellos deben ha

cerlo n1 él oatá dispuesto a consentirlo, y que an vez 

de ir allí viene aquí, don4e vendrá tantas veces como 

se le cite, por que por lo menos se le trata eon respe

to. La Ejecutiva le dice que nosotros ho tenemos noti

cia de que le hubiera citado la Sección, y que no sabe

mos para que le citarán, y se le pregunta si ha oamb1a-
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dice que n6. Que él paga lo que han trabaja~o, pero na

da más. se discute un poco alrededor de esto y se le 

dice . que nosotros hemos mandado el asunto a la Secc16n 

nuevamente y que en vista de que se niega en redodndo 

a pagar nada de los perjuicios que ha causado a la cua

drilla, no podemos hacer más que lo que hemos hecho. 

Dice que él no paga nada , y que está dispuesto antes

a dejar el oficio que pagarlo. Y se retira. 

========== 
La Com1s16n Gestora informa de la denuncia presenta

da contra el patrono Zoilo de castro, en la obra de la 

calle de zurbano n• 43, en la que se decía que ae había 

des,edido a un compaíero Pe6n suelto por que no había 

ido a trabajar el domig~o, y la Gestora dice que le di- . 
. 

jeron el domiggo que fuera a trabajar con otros peones 
i 

sueltos que mandaron y que no ru,, y entonces el encar-

gado le dijo que sobre que no había 1«0 el domingo, que 

ei lunes se fuera de paseo, puesto que se hbÍa compro-, 

metido a ir el domingo; pero que no le desp1d1eron,y 
que le~ hán mandado recado que fuera a trabajr ' y no a ido. 

La Gestora ha mandado venir al delegado para que . se lleva-

ra la contestac16n de lo que a cordara la Ejecutiva y 

que es!a ahí. se llama aldenunciante y se le d~ce lo 

que ha informado la Gestora, y que en vista de esto la 

Ejecutiva acuerda que no puede reclamar nada de los jor

nales perdidos por él por sm mal comportamiento, pero 

que ha reclamado que l.e admi tierán a trabajar y que pue-
, 

de ír puando quiera. se le pregunta i1 le han mandado 

recado para que se presentara en el trabajo, y dtce que 

6Í; pero que no ije ha presentado por que como había pre

sentado la denuncia en la Faderac16n. se le dice que 

si quiere volver que vaya a trabajar,pero que la Ejecu

tiva no puede reclamar jornales. Y se retira. 

C O M I S I O N ~ E S T O R A • 

La comisión Gestora da cuenta de las denuncias 
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tramitadas en las siguientes obras: Una en la calle de las 

, 

Delicias del patrono Victoriano Hernández, que dice 

la secc~on de Elecjricistas que el patrono Balseiro, 

t1ene trabajando a un operador de Cinemat,grafo, lla- • 

do termín, el cual dicen que lleva trabajando con dicho 

patrno más de un año. La Gestora dice que no está en 

laobra y que estám esperando que vaya hoJ a trabajar 

. y en cuanto vaya, avisarán con el delegado. Otra en 

la carretera de Chamartin • Stadium, que los albañiles 

estan haciendo trabajos de solador; que hay cuatro del 

Sindicato, que en el día de hoy han insultado grosera

mente a la organiz~ci6n y al compañero Ginés Benito; 

y que los delegado han concedido una hora extraordinz-

ria a causa de estar cayendo un muro de e onteaci6n de 

tierras, y que que4an varios ·sin asociar.La Gestora 

dice que el muro esta apeado y que esta~ haciendo unos 

votare·1es· y que han autorizado a que trabajen una du• 

rante las siestas con el fin de evitar el peligro, y 

que los ha dicho e~ encargado que si harecibido a los 

del Sindicato es qpor que no sabía que perteneciran a 

é1, pero que la Comisi6n hable con el patrono. Otra en 

laobra de la calle de · ~uintana en la cuarenta Fanegas 

en la que se denuncia que el delegado no asoeia al per

sonal. La Gestora Cice que no hay más que un pe6n no 

asociado y que terminará esta semana. Otra en la~ ca

lle de . zurvano 43, de la que ya han dado cua.nta.,()t-ra 

en la calle de Mesonero Romanos , Avanida de PÍ y Mar

gall, en la que denuncia la Seccion de Electricistas 

que el encargado de l~obra - hace trabajos de electrie 

cista-y que se jacta de ello. La Gestora dice que el 

encargad o de las obras no hace ningun trabajo de t·aec 

tricista, y que el patrono electricmta~ es el sr. Ga~ 

lán. Otrá de que en las o·bras del patrono Benito de 

Castro, en la calle del General Oraá han despedidos 

a dos compañeros de Tejeros por hegarse a efectuar 
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gado, y que ellos se negaron por las dificultades de 

peligro que hab!a en la forma que se lo mandaba el en-

• cargado. La Gestora dic~e que los ha dic.ho en encargado 

que vayan~ que los pagar, los ,ornales, y si quieren 

volver a trabajar con e~ patrano que se vean con este. 

Otra en la calle de Alcalá I}. sociedad de Cubiertas 

y Tejados. que solicitan unoscompamrosqs se pida a los 

encargados que cuando falte alguno de la caudrilla no 

hagan perder al otro, si tienen donde colocarle.La 

Gewtora dice que los ha dicho el encargado que si no 

deja trabajar . a los peones 311 ~iceversis, es por que los 

hay cr6nicos. Sobre otra nota que ha ~andado el compa

ñero curto• encargado ée estas obras. la Gestora di~e 

que era que habían negado lo~peones a subir cuatro cu

bo4por el torno• y pide se los diga que no se puede 

hacer esto, pues, dice la Gestora, que Aos cubos son 

de cinz o chapa galvaniza4a y vá a medio llenar, y que 

los ha llamado la atenc16n. Otra en el Faro de Londr~d 

que pide permiso el compaféro de la Sección de Albañiles 

de Leganeá para trabajar por 1a4Qch~ para hacer una 

escalera. La Gestora dice que ha autorizado como lo 

había hecho laEj ~cutiva por ser de rmesidad. otra en 

la calle del General eraá, · del patrono Basilio, en la 

que denuncian que hay unos trint~ o cuarenta federados 

y que no hay delegado. La Gestora dice que han dejado 

oficio . para que le nombren. 

se aprueban las ges t iones y se retira la Comisión 

Gestora. 

. A S U N T O S VARIOS • 

Eg1do da cuenta de que Muiñ ha recibido una invita

ción del compáero Fabra Ribas para una comida intima 

que estan organizando en hon~r del Director y compañero 

Mr .Albert Thoma.s, de la or~qina Internacional del Tra

bajo ,de Ginebra. y que el compañero Cott,s le ha/¡>reg~n-
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tado a él si habiamos acordado algo en relacion con 

esta invitación , habiendole contestado que nó, y que 

lo sopetea la Comis16~ Ejecutiva si crel qonveniente 

que se nombre alguna representación de 1a;ederación. · 

Pregunta que caracter a de tener esta comida y F.gido 

dice que le han dicho que caraeter intimo; pero que 

no . sabe quien 1aprganiza; pero que debe de ser el com

pañero Jabra Ribas. Se propone se asista por eaaa ~e

deración siendo aprobado y se designan a ~os compañeros 

Recuero y Egido. 

---------------
Egido dá cuenta de haber venido un compañero de 

los que trabajan en el Subsuelo a pedir el nombramien

to de Delegado en el tajo donde trabajan, y que en la 

sección no han querido darsele por que no se ajustan 

en las horas de trabajo a lo acordado en 1a;ederaci6n. 

Ha sibido•a que se le diera aquí, pues, le h;dicho la 

Sección que si se le daba.a qui, que ellos se le rat1-

' ticaban, pero si no,no se le daban, y le ha dicho que 

vimiera el sábalo, que lo trataría la Ejecutiva y se

guramente se le 'daría el nombramiento. se acuerda dar

le el nombramiento si viene el sábado. 

--------------------Egido 
El compa.ro da cuenta de una convocatoria para la 

. 
Escuela de Delegados de o~ras. se acuerda encargar un 

millar. 

Tambien da cuenta de haber invitado al compañero 

cordero para que dé una conferencia el día I5. No ha 

contestado todavía. 

-----------------
Da cuenta de haberse recibido una comunicaci6n de 

una Federación de Organiza ~ones Ciudadanas, en la 

que invitan a un Congreso que van a celebrar en Madrid, 

Muiño dice que le ha dicho que lo ha leido y que no 

dice nada de particular; pero qui, como se invita tam-
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bien a la Federaci6n Naciona~ y a la Uni6n General, es-

tos organismos son los que deben de dar criterio. La 

Ejecutiva se dá por enterad~. 

DE LA SEOCION DE ALBANILES. 

Egido da ~ietura de una carta de la seccion de Albañi

les en la que proponen varias normas a seguir para cu

ando por lluvia o por· fal'ta de mater·ia-1 se procure se 

coloquen la mayor parte de los· ·compazeros: La Ejecutiva 

se dá por enterada y acuerda llevar con criterio favo

rable de aprobaci6n, de esta proposiBi6n al Comité@ 

cantral. 

DE LA FEDERACIÓN PATRONAL. 

El compañero Egido da cuenta de la citaci6n de 1a• 

Federación Pa troaal p_ara que se asista· el d'ía 5 ·una Có

mi s i6n de la secc&ón y otra de la Federáción para tra

tar d& las Bases de Pintores. se aeuérda- comthicar a 

la Sección esta cita para que nombren un delegado. 

DE LA SECCION DE DESMONTISTAS. 

Se da lectura por el compamro Egido de una proposici-

6n de laSección de Desmontistas,en la que dicen para 

qu'e se lleve al Comité , Central cp e , qúe todo federado 

que lleve su cartilla al co~riente · , pueda trabajar in

definidamente a cualquiera de los oficios federados sin 

que se le óbllgue . a pasarse a la Secci6n a la qfre tra

baje. La Ejecutiva acuerda llevarla al Centrah con cri

terio en contra, . por estar estatuido en el Reglamento 

de l~Federaci6n lo que regula lo q.e qu;eren evitar 1o·s 

Desmont·1stas. 

DEL CINE DE LA CALLE DE EMBAJADORES. 

Ejido da cuenta de la entrevista con el Secre-

talio de· lafunta · <t'e Espectaclilos~,--, paraque autorizaran 

a . seguir los~rabajos interrumpidos en el Cine de la 

calle de Embajadores , tenida por el compaíero, en . la 

que le han dicho que casi le podía asegurar que hoy 

vería al Presidente, de laJunta, ~ue es el Director 

- 1 

• 
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General de Seguridad y que creta que aut~rizaría para 

q~e se empezaran los · trabajos en viernes d!a 2. 

DE LA CONFERENCIA DE D. FERNÁNDO DE LOS RIOS. 

Egido dá cuenta de que le ha d1ého Muiño que D. 

Fernándo , de los Rios quería dar una b~~a conferencia . 
cuando la diera en el més de junio, y qu. e ·1e había 

dicho .que quería tomarla taquigraticamente , y que con

vendría b~scar taquígrafos para que la~omarln. 

El compañero Recuero pregunta por que hay que tomar 

esta conferencia taquigzáticamente , si es para el pe

riodico o para que es, a lo que le contesta el compañe

ro Egido que él no sabe lo que le habra dicho al compa

ñero Muiño; pero cita el caso de otra conferencia que 

di6 dedicada a nosotros, que se pagó a medias entre la 

Agrupación y nosotros; ,ero en este caso no sabe si es 

que se lo ha encargadoa a Muiño y es que lo propone 

el co mpamro Muiño. 

Se acuerda dejar a tratar esta cuestion para cu

ando esté el compañero Muiño. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar se leban-

ta aesi6na a las once y quince de la noche de lo que 

como Secretario cer fOBIMQ óN 1.0C!L DE OBllEllOS 
OE LA 

1NDU8'BU. DB U EDlr/CfclOB 
OE 

El Vicepresident • UD,llll l llJS LIMITIOFES 

· ACTA DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA 

COMISION EIECUmIVA DELA FEDERACION LOCAL DE LA INDUS4 

TRIA DE LA EDIFICACION DE MADRID, EL DIA 2 DE MAYO DE 

MIL NOVECIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la asesion el comparero Francisco Alvarez 

a las nueve y cua~to de la noche con asistencia de los 

compañeros Giménez, Recuero, Diego Fernandez, Pedroche, 
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Vallés, Pedro Sánchez y Egido, de la Ejecutiva y la co-

misión Gestora. Actáa de secretario de la Elecutiva el 

compañero Egido, por ausencia del compañero Mu1ño, y de 

Secretario · de actas el compañero Pedroche. 

DENUNCIA S. 

se presenta el patrono tejero, D. Teodoro Urdia

les, propietario de un teJar en el camino viejo de Cha

martin, el cual habia sido denu~ciado por unos compaña-

ros de tejaeros que los habia despedido el martes de 

la semana actual. Antes de recibir a este señor la Eje

cutiva,informa la comisión Gestora de ).o que ha/ocurri

do con estos compañer os en este tejar, y es que el des

pido obedece a que estos compañeros se han ido a otro 

tejar immediato a ajustar ot ra pila para dejar a este 

patrono; pero a este patrono le informó el otro de lo 

que pasaba y le dijo que p~dis buscar quien le sacara 

la~ila que tenia cargada, . pues le hahian 1·do a pedir 

corte el oficial que tenia él. La Géstora en~vista na
és t os i nformes que los han dado tanto el patrono del 

otro tejar como los dos mayorales le han d-icho la pa:t 

trono si tenia inconveniente en venir por la Feder-ci

ón esta noche y que por eso a venido. se trata esta cu

estión por la Ej~tiva y el compañero Giménez propone 

que como l~pila la habian cargado ell&s esta tiene 
' que abonarsela. se los pide la nota de corte de dias 

anteriores para saber la tarea que tiene l~pili,mesul

tando un promedio de 4,500 ladrillos. o sea tarea y me

dia. se amnda pasar al sr. Urdiales y s~ le dice el 1n

r-orme que nos ha dado la comisióm. Repite lo que ha di

cho a la Comisión Gestora y que hasta se han reido de 

él, diciendole que si quería que lo tomara así y s~ no 

que lo dejar¡.,y que en otr~ocaP ion le rompieron ·un tu

bo que le había costado 75 pesetas nada más que por ha

cerle daño. Le dice la Ejecutiva el acuerdo que tomado 

sobre la carga de :.,;._pila por haber l.a cargado ellos 
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pues, entendíamos mosotros que debia de abonarles es-

te trabajo pero no la semana ni recibirlos otra vez ~1 

el no quería despaas de la conducta seguida por estos 

compañeros • El sr. Urdiales se muestra conforme con 

el acuerdo de la Ejecutiva haciendo promesa de ir siem

pre de acuerdo con la Federac16n, para resolver estos 

asuntos que dando en consultar con nosotros cualquier .. 
asunto en pró o en contra que le ocurra y dice que 

quiere mejor hacernos entrega a la Federación del im

porte del trabajo que los adeu~a que no ha ellos , pa

ra evitar tener que discutir, a lo que accede . la Ejecu

tiva, etectuandolo en · e1 acto a instancias suyas y re

tira1tdose • 

se recibe a los interesados y se los hace entre

ga del dinero que h~dejado el patrono mediante recibo 

que por no saber fir·mar, se emplea la huella dactilar. 

Recen algunas objeciones, no queriendo hacerse 

cargo de el dinero por no estar conformes, diciendoles 

la Ejecutiva que lo cojierán y si no estaban contormea 

que hicieran despues la reclamcion que creyeran conve

niente; pero advirtiendoles que la Ejecutiva daba esta 

cuest1Óa por temminada. Y se retiran. 

=:;:------------
Se presentan los compañeros oronoz y Royaela 

a saber que es lo que ha acordado la Comisi6n Ejecuti

va sobre los gastos habi4os con motivo de su detención. 

Egido lo4 dice que 1a Ejecutiva a visto que la 

caasa de la detención . no era de las · que estipula el 

Reglamento de lafederadiÓn que hay que atender, y (ll8 

por lo tanto ha acorQaQo que lo pagu~n ellos • Dicen 

que están dispuestos a pagarlo; pero que hagamos el 

favor de esperarles unos di~s, A lo que acede la Eje

cutiva. Y se retiran. 

================ 
~ 

se preeenta el delegado del stadii!"'m de la carrete-
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ra de Chamartin, y p1ede permYso en nombre del patro-

no para que trabaje todo el personal el domingo, pues 

dice que tiene 

co cuadrillas 

necesidad de que trabajen cuatro o-~~ 
-.. ,~ 

en el muro en que se viene haciendo - -

ce unos dias y que para no crear preferencias pedí-a 

que trabajaran todos. Se le dice que trabajen las cua

drillas que sean necesarias pero que no se puede auto~ 

rizara a todos. Y se retira. 

-----=--------
El compañéro GÍl Parraga, de la Secci6n de Albañi

les, ~ice que en la calle de la Princesa 53 _estan tra

bajando de noche los compañeros denunciados pormdes

tajistas. SI toma nota y se retira. 

--------------------------
se presenta una denuncia en las obras del patrono 

Ferrer han perdido media hora por ·tal ta d·e agua cuan

do no ha talta~o agua para trabajar. 

C O M I S O O N • G E S T O R A • 

La Comisión Gestora da cuenta üe las denuncias -

pr-esentadas en algunas obras: una-- en ·1a calle d·e Gar

cía de Luna, Prosperidad, ·del patrono Raimundo Gonza. 

lea, en la que ha sido-despedido a las seis menos cu

arto el denunciante por negarse a gastar seis ctibos de 

pasta que quedaban despues de la hora, y dice que a-ios , 

peones no se los ·paga ccnm arreglo a Bases. La Gestora 
• ¡ 

dice que los ha informado que le subieron tres cubos . 

J las seis menos cuarto y· qu~ al marcharse el en~argado 

se negó a gastarlos y que le dij'eron que si 'n1
0 los gas

taba más le valia marcharse y que ·pidi6 ÜA/ouenta y le 

ex1g16 la iemaAa 1 que pensaba marcharse a la _nueva 

!laza de Toros. Otra en maatro Vientos, de la Secci6n 

de Al.ibañiles de Leganés , la que denuncia· que se come

ten toda clase áe abusos. La Gestora dice que despues 

de sortear toda clase de dificultades- loshan dicho 

que tra~aJahan las hor~s que los dabá la gana. 
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cias presentadas y se ratira. 

Y se suspende la sesión para aeitir al Comité Cen• 

tral , a las once de la noche, de lo que como secreta

rio certifico. 

FEDDACIÓR LOCAL OE onwos 
OE lA 

El Presiden te. •1nusnu D8L1-so1r1crno1 r~ -
e CJ<-:2-4 ~ 

iIJI I SIJ~ tlAIITRom 

ACTA DE LA RBUNIDON ORDINAR[A CELEBRADA POR LA COMISI

ON EJECUTIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LAINDUSTRIA DE LA 

EDIFICACION DE MADRID, EL D1A 5 DE MAYO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTIVÚATRO. 

A~re la sesi6n el compamro Francisco Alvarez, a las 

nueve de lanoche con asistencia de los compañeros Muiño, 

Recuero, Die·go Fernánd-ez, va11és y Egido, q~ r actúa de sa

cretar io -de actas . ~edroche disculpado por tener a su com-
paña ra enferma. •· . 

DENONC IAS • . 

Se . presenta él delegado de la obra de la puerta 
. 

de 4tocha del patrono sr. Vallhonrzt, y denuncia que hoy 

han entrada sin respetar la jornada de verano, todos los 

oficios que trabajan a 11!, menos los albañiles, y estos 

han dicho que o entran todos mañana a la misma hora que 

ellos o que entran ellos a la misma hora que los otros. 

Se toma nota y se le dice que ~añana irá la Comie!6n 

Gestora y que se normalizará esto. -- • 

El del:egado dice que el que está haciendo lo que le gá 

la gana es el que está trabajando en la máquina tupí, que 

pertenece a la Sociedad de los de la calla de Atocha. 

Y se retira. 

---------------------
se presenta el delega.do de la obra del camino viejo de 

Alcobendas, frente al Dementerio de Chamartin, que piden 
, 

permiso para entrar y salir una hora antes al trabajo, 
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por estar trabajando en laobra del patroho D. Francia-
.. 

co Izquierdo, sita en la carretera de Alca~e~das , mas 

halla de Chamartin. La Ejecutiva toma nota de esta pe

tic16n y le dice al compamro Delegado que mañana irá 

la Gestora a verlo , y si está Jus t ificado . los auotDri

zará. ' y se retira. 

COMISION G E S T O R A • 

La Comisii6n Gestora da cuenta de las denuncias 

tramitadas en las siguientes obras: Una en la calle de 

cas t ell6 72, del patrono Angel Hernández, que entra el 

que trahaja en la calefacci6n una hora antes que los 

albañiles y que han regañado al delegado J él por en• 

trar antes de la hora. La Gestora dice que en . lo s~ce

s1vo no entrarán a las tres si no cuando los albaniles. 

Otra en la calle~• D. ~uiJ ote esquia a Palencia, que 

se ha llevado dos citas al pe~sonal y no quieren nom~ 

brar delegado y llamar la atención a un carpintero de 

Armar que tiene de ayudante a un pe6n suelto. La Gesto

ra dice que ya han nombrado ~alegado, y que el carpin

tero a quedado en llevar un ayudante de su oficio. otra 

en ¡a Puerta de Atocha que la trajo eA del~gado el vi-. . 
ernes por ta noche tambien, que entraban algunos ofi

cios , como se dice al principio de la sesi6n, antes 

1a hora que empez6 a rej ir· el dia ddies. La ~estora di

ce que entran carpinteros de taller, port¡andistas y 
• 

tontenros. se acuerda denunciar esta obra -a los Yoca 

les de Junta local de R. s. Otra de un -compañero que 

dice que. estaba trabajando en el cine de la calle de 

Emba¡adores , y que al enterarse de que habian empeza

do a trabajar ll~v6 la herramienta y el encargado le 

ha dicho que no podía darle tajo por no tener donde co

locarle. La Gestora dice que el enca~gado loa ha dicho 

que consta en nómina su nombre y que por lo tanto pue

de ir a trabajar cuando quiera; pero,d1ce que no ' se ha 

presentado a ,1. otra en ia fáb~ica de Blectr1cidad 



~º~ª ~el Paseo de los Melancolicos , en t'a que piden permi-

po para alterar las horas de trabajo. La Ges ora dice 
-

que han autorizado por •dice que son las horas de entra-

da~ salida al trabajo, y que es en la forma q~e putae 

desemvolverse m~jor.otrape~ici6n de alteración de ho

rario en la calle de Preciados 52, para entrar de sae

te a diez para . picar la fachada. La Gestora dice que 

los ha autorizado de siete a once {hora oficial) por -

l~d,ordenanzas municipales. otra en la obra del camino 

vie,o de Alcobendas, trente al Cemanterio de Chamartin 
-dél patrono Eustaqufo, que vive en el cerro de los 

Pinos , por·despido d~ tres peones sueltos al sibado 

p·or lamañana no paBandoles más que cuatro dias que 

han trabajado. La Gestora dice que el patrono ha dicho 

que es asociado y que no los ha despedid~, sino que 
. 

no han pdldido trabajar por que no tenía yes o ni teja, 

y que ~kora ni los p~ga ni los recibe. otra en la ca

lle de Berruguete , del patrono D. Victorio Iñigo ,ha

cen a los peones de mano aaercarse el material a más 

de sus faenas abitaales. La Gestora dice que el que 

está gastando material es el peón del encargado y que 

· le dá un peón para que vaya con él, y que si ellos se 

acercaron el material tué por que .estaba la garrucha 

enfrenti de ellos. Que a su peón lepagará de principi

ante. Otra en la calle de las Peñuelas, 28, del patro

no Luis Garrido, en la quep1den permiso para trabajar 

a la hora que entran y salen los compazeros de fabrica 

de camas, donde estan trabajando por ~ue el dueño,di

ce q~e el no deja trabajando allí.a los albañiles dees

pues de que se ~yana sus operarios. La Gestora dice 

que ahn autorizado. se acuerda comunicarlo a Albañila..., • 

Otra ds que en la obra del Paseo de las Delicias {ti~ 

nal) el patrono electricista aolicita permiso al dele

gado para que los deje netrar a las dos u salir a las 

sesis por que no se vé en lo.a sotailitQs, y el del@gado 
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que es el que pide este permiso dice que es cierto ~ue 

ao se ~é en los sótanos a ~atas horas a que se ha em

pezado a trabajar ahora. La Gestora tiene el criterio 
~ 

de que se auotorice. Otra que en la obra que hace ~l 

patrono D. Luis Garrido en la calle del General Par

diñas hay dos peon a de mano que se loa está pagando 

a aeiet cincuenta. La Gestora dice que loa ha confir-

ado la denuncia• el encargado y que se· lo dirá a1 pa

trono.Otra solicitud de permiso para tres compañeros 

de albañiles paraque trabajen en el n• 25 de la calle 

de Atocha, de seis a diez, cohrando horae por estas 

cuatro, Da los nombres de los compaíeroa que h~ de tra

bajar en es t as condiciones y se loa autoriza, quedan

do en <l\B loa visite la Comisión Ge.stlJiI"a. La Comisión 

Gestora dice que está justificado este permiso. Otra 

en la calle de Embajadores 53, tienda. 4~e astan loa 

soladores trabajando .antes de la hora. establecida. -

La Gestora dice que lo han hecho dos d: ias por comple

t ar la semana, pero ~ue no trabajan mas que las ~~cho 

horas. 

se aprueban las gestiones, se hace cargo de las 

denunci.,,¡,resentadaa la comisión Gestora y se retira. 
J. 

A C T A 8 • 

se dá lectura de las actas de loa diaa 25, 28, 

30 de abril y 2 de Mayo • siendo aprobadas. 

El com paíero Francisco Alvarez pide se haga cons

tar que no ha asistido a estas ültimas sesiones por 

haber estado en f ermo, y así,se acuerda. 

DE LA CONFERENCIA DE D. FERNANDO. 

En vista de que en la sesion anterior se dejó el 

tratar la cueation de tomar taquigráficamente la con

~erencia qu~ ha ofrecido darnos D. Fernando de los -

Bios, segun habia indicado Muiño al compañero E«&do 

se le preguntaal compaíero :Muiño si a él le. habian- in

di <' ado algp en este sentido o era cosa cosa suya per-
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sonal el proponerlo. Muiño ~JJ que ha el no se le ha 

indicados nada en este sentido~sino que lo propone él 

por que segun lo que hadicho al compaíero Saborit, quie

re dar una conf.erencia buena. se exponen varias opinio

nes y se acuerda gestionar lo que va a costar y con lo 

que se acuerde despues llevarlo al comité Central. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se dá lectura de una carta de la seccion de Albañi

les en la que proponen que laFederac16n gestione el cre

ar un oonsultorio Juridico para servicio de los federa

dos , pagando a prorrateo las · Secciones y la Federaci6n 

lo que por los gastos corresponda a cada µna de ellas. 
~ 

El compañero Alvarez se pronuncia en pró de la e 

creacion de este cons~ltorio; pero no está conforme con 

que se pague a prorrateo por las secciones,ssino quen 

sea la Federac16n la · que pague los gastos y a esta la 

paguen las Secciones el aumento de cuota que las corres

ponda • 

. ' El compamro Muiño dice que esto es hijo de otras 

propuestas de los vacales jurados del ·Tribunal Ind~·ri

al, que lo han propuesta a la casa con tres formulas a 

elegir y que la Junta •dministrativa lo tiene en estudio 

y que si ahora lo -hicieramos nosotros pareceria un menos 

precio a las iniciativas de los r~rados de l Tribunal 

Indistrial, a más de que se pronuncia por que sea la 

casa 1~ que tenga este consultorio, en vez de las sec

ciones • Alvarez dice que no esta conforme con varias 

de las manifestaciones hechas por el compañero Muiño, 

y dice que se puede consultar a la casa que va ha hacer 

en este sentido. 

Muiño dice que esta en contra de lo que se ha pro

puesto en una de las rormulas,de que se pague el 5 ~ de 

lo que se cobre al consultorio para el sostenimiento 

de ,qual. 

Egido dice que de asta cuesti6n estubimos hablan-
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xx.xxxxxxx do el compamro Recuero y él oom Rufino cortés 

y com santiago Pérez el viernes de la semana pasada 
' y se pronuncia por que el consultorio lo sostengan en- · . t 

tre los que lo necesiten, pues sino nos expondriamos 

a una serie de reclamaciones y quejas de los que no 

lo necesitaran. 

El compñro Alvarez propone ,que se apruebe en prin

cipio, .Y s• consulte con la Comisi&i. Administrativa 

si ván ellos a hacer algo de esto, y si dicen q~e ne

hacerlo nosotrospor~nuestra parte. se aprueba con el 

voto en contra del compañero Vallés. 

========== 
Hace otra proposic16n la secion de Albañiles , que 

consiste en que se forme un crietrio por J.8. 8 comisi6n 

Ejecutiya, sobre condiciones en que han de estar las 

asociados que como patrono exploten la industria,para 

ser aplicada a todas las secciones federaaas. Se dis

te y examinan las normas y acuerdos que tiene actualmen

te las secciones de Albañiles, Pintores, Embaldosadores 

y Fontaneros. auiño se pronuncia por que 1a Ejeéutiva 

se incline por las de Albañiles. 

Se acuerda llevar el criterio de que se atengan las 

organizaciones a las bases de Al~añiles en este asunto, 

teniendo en cuenta lo que ha dicho el compañero Recuero 

sobre la forma en que se desem~uelven los compañeros 

que en su oficio trahaj an por ·su cuenta , a los que 

si habren taller los hacen darse de alta en la contri~ 

bución el la ~atronal y si no se asocian allí los car

gan la mano. 

DE LA ARTISTICO SOCIALISTA •. 

Muiño da cuenta de que la Artistico socialista ha 

mandado IO localidades a 0,25 cada una, para un concier

to el día II del corriente. se aceptan. 

D~ LA SECCION DE CARPINTEROS DE AR.ILAB. 

Muiño da leaj..ura de una carta de la seccion de car-
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pintaros de armar , en la que imtorman los compañeros que 

componen aquella Junta Directiva ,La Ejecutiva se dá por 

ente rada . 

======= 
Muifio da lectura de un amplio escrito presentado en 

señal qe projesta por la conducta seguida por la ~jecu

tiva informando a Cmmitá central en el asunto relaciona

do con los •~cotradores, no dandoles a ellos el tiempo 

necesario para tratar esta asunto, aun cuando .no hubie~

ran estado enoon~ra de que se los hubiera dado ingreso . 
pero .que siendo ellos una secci6n de las fundadoras . dela 

Federaci6n,se de~ía de haber tenido mas consideraci6n 

para con ellos. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DEL. C0:MITE CENTRAL. 

Muiño da cuenta de que en el Comité centram se apro

b6 el donar las 500 pesetas que proponía la Ejecuti~a, 

para la Bib~ioteca de la casa. se acuerda autorizar· al 

Tesorero para que las haga efectivas. 

======= 

Sobre las Bases presentadas por la seccion de Teje

ros para las fábricas de rasillas, acordó el comité cen

tral, retirar la base que trata de las horas extraordina

rias. Se acuerda reformarlas en este sentido y mandarse

las a los patronos cuando esten hechas. 

-------------------
Dice que se rechaz6 por el comité central la pro

posición de Pintores sobre la supresi6n de la asignaci

ón por $1a;lstencia a la comisión Ejecutiva • 

· Y tan bien se rechazo- la que hablan p~esentado los 

compañeros de la seccion de Desmont1stas. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA FEDERACI0N ·1ATR0NAL. 

Egido da~ cuenta de que en la entrevist '8, que han 

citado en la ledel-raci6n Patronal, no se ha podido cele

brar por qué como habia-n citado a las siete de la tarde , 
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y cuando hemos ido erán las nueve, los patronos Pinto-

res se habian ido. En vista de esto ·el presidente de 

la Patronal dijo que nos dieramos por citados para el 

pr6ximo jueves a las sette para el asunto de tejero~ 

y a continuaci6n para el de Pintores y despues trataria

mos de las Bases de la Seccion de Electricistas. 

DE LAS HORAS DE LLUVIA. 

se trata de la cuesti6n propuesta por la Se4ci-

6n de Albañiles , para que se )leve 4's la Patronal, so

bre los dias que por llu~ia se ~ierdan. se trata de 

como se. vá a plantear en la Federaci6n Patronal. 

se acuerda planterarlo como ruego • 

. DE LA CUESTION DEL HORARIO. 

se trata de la cuesti6n de las horas durante 

el verano , y se acuerda llevarlo al Gobierno Civil 

si no se pudiera corregir por otros medios que tengamos 

a nuestro alcance. 

DE LA COMISION DE EGIDO Y RECUERO. 

se da cuenta por el compaiero Egido de ia Comisi-

6n para que fueron nombrados por la Ejecuti~a los com

pañeros Recuero y él, a la que han asistido en uni6n 

de otros compamros de la cas.a·, en la . inteligencia de · 

que la comida que se había organiza4o en homor de Mr. 

Thomaa , con motivó de su venida a España,· para la rati

ticaci6n de varias de las convenciones aprobadas en 

las sewiones de la Oticana Internacional del Trabajo, 

era de caracter íntimo y organizada por e~ementos de 

la casa; pero result6 que rué de cara?ter íntimo, pero 

a la que as1sti~ron 1,p1ana mayor de los Institutos 

Iaeionales da 1rev1s16n y de Reformas sociales, y dice 

que si esto tuera obstaculo para la Ejecutiva, para 

justificar el haber mandado esta comisi6ri, ellos estan 

dispuestos a abonarlo ae su bolsillo particular. 

La Ejecutiva se dá por enterada y acuerda que la 
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comisión ha cumplido con lo que se la había mandado y 

que se intormará al comité central de haber nombrado 

esta comisi6m. 

DE LA PROPAGANDA. 

Kuiño da cuenta de que ha ido de propagan~a un 

pueblo de la Montaña y no le han pagado las dietas de 

estos dias , entre otras peripecias que le han ocurrido 

y que loe ha escrito una carta en la que los dice no le 

han pagado esto y dice a la Ejecutiva que si esta acuer

da pagarle a él las die•as de estos dias , que si man

dan estos compañeros las de loe que ha estado allí se 

podian dejar a beneficio del peri6dico. 

El compañero Alvarez dice que si no le han pagado 

que debe cobrar en la Federaci6n estos dias; pero que 

si le mandan estos Jo_rnalea que deben de ingresar en 

caja, por que ellos son lós que le han llamado, ellos 

deben de pagarle los Jorn~les perdidos ya que no paguen 

las molestias. 

Así se acuerda. 

DEL BTADIUM DE LA CARRETERAnDE -CHAMARTIN. 

El compaaro Alvarez propone . que sé gestione del 

patrono del Stadium el desp i do de los sindicalistas. 

Egiéo le contesta que ya ha 1U o la Gestora a pedir 

esto al patrono, que se acord6 en la sesi6n pasada. 

DE LA REUNION DE MANANA. 

se acuerdaqie asistan todos los compamros que pue

dan mañana a l~reuni6n de las Directivas federadas coprot ~ 

pietarias de ~a casa,y que con 10 que se acuerde ir~ 

la reuni6n de Juntas Directivas que convoque la casa. 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se lebanta 

la sesi6n a las doce y medía de la noche de lo que como 

Secretario certit..J..e.e. ....... · -~1,EIWOÓl-"J v• B• e).) oE L• 

• llDUSTl!U n u 1:mr1c,c1G1 

El iaresidente. 01 'C'.6' El secretario de ª=º---.-...... 
~~~9J~::"1i~~~~ DtlD t m u■tTUtn \I~ r--"-~-· ..,-=-=• ==~::::::::f':::::::t~:L-:::J.=~== 
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ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION 

EJECUi'IVA DE LA·'. li'EDERAC ION LOCAL DE1nOBREROS DE LA INDUS

TRIA DE LA· EDIFICACION DE MADRID, EL DIA j DE KA.YO DE 

MIL NOVECIENTOS VEINTICUATRO. ~ 

Abre la sesi6n el compañ~ro Francisco Alvarez, a 

las nueve y cuarto de lanocha con asistencia de loa compañeros 

Kuiño, Giménez, Recuero, ·Pedroche~ Diego Fernández y 

Egido que actda de secretario de actas. Vallés enfermo. 

COMlSION GESTOR.&. 

La Comisii6n Gestora da cuenta de las denunciat 

tramitadas en las siguientes obras1 Una en la Gran Via 

obra délTeatro Fontal•a , en l~que pedian permiso para 

entrar unahora antes por la tarde por falta de ~uz. El 

Delegado dice que no se puede instalar en ese tajo luza 

arti~ic1al, y que está Justificado alterar el horario. 

La Gestora ddce que pedian que se autorizara a los mar

molistas pulidores a que se entrara una hora antes, pe

ro que no lo han autorizado por que ~o tienen necesidad 

de hacerlo, pero que a los alemanes que estan haciendo · 

el solado de pasta habr, que autorixarlos a que trabajen las 

siestas por que la pasta se los pone dura st se dejan 

traascurrir tantas horas • otra en la calle de Alca1, 

entre Alcantara y Konteaa, del patrono Francisco •Puig 

en la .que denu~a que ha sido despedido el lunes día 

5 ~el corriente , de 1 guarda de 1~p~ra por haberse dadode 

Alta en la $().:;~edad de Albañiles. El delegado dice que 

se ha desentendido de éste asunto. La Gestora dice que 

el lunes le dijeron que podía venir a asociarse y que 

vino y despues ~e present6 al Delegado y le pregunt6 

s& se podía poner a trabajar y este le dtdo que ,1 nopod!a 

decirle nad~ y que ha váelto. otra en el Banco de Bilbao 

entrando por la calle de Arlaban, en la que entran los 

pintores a las tres habiendoles llamado la atenci6n el 

1J:relegado y que le han dicho que vendrian a pedir permiso 

pero que no han venido. 
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La Comisi6n Gestora dice que los han dicho que han al-

terado la hora dos otres dias y que si n6 ha venido el 

delegado a pedir permiso es por que ha faltado del 

tajo unos d~as, pero que no han trabajado_más que lasw 

ocho horas. Otra en la obra del patrono Sr. Brillas de 

la calle de Hermosilla , en la que hay un pe6n suelto 

que Yá con la comioneta y que no · se quiere asociar.La 

Gestora di,ce que el encargado los ha dicho que este :e 

compañero nomtrabaja en la obra y que el patrono le tie

ne com~ listaro1 pa;a llevar cuenta de los materiales • 
... 

Se acuerda dejarle. Otra en la obra de las Salesas en 

la que ~ice el delegado que los marmolistas piden per

miso para entrar una hora antes por que no tienen luz 

suticienie a ~ltima hora. La Gestora dice que hay dos 

maestros marmolistas en estas obras y que mientras losdel 

sr. Arevalo, que pudieran ~ener más necesidad por el 
I , 

trabajo que están haciendo , no dicen nada, sino que 

si los del sr. Estrada entran antes,,ellos tambien quieren en

t rar antes, ha bi endose producido en con tra_.de la Fede

raci6n los del taller del sr. Estrada censurandola de 

nooauparse de otras coaas de mayor importancia, delante 

de los patronos y del sr. Arquitecto, - no teniendo nace-

s1dad de aAterar 1as · horas por que tienen luz de sobra • . 
Otra en la calle de las Peñuelas ; , del patrono D. Al

fredo Eroa, que el denunciante y ocho compañeros más 

han perdido de trabajar por que el encargado Carlos 

Oribao no los hadejado trabajar por Gice que no había 

agua , habiendo trabajado cuatro de l ·os allegados a él, 

no necesitando agua para trabajar ninguno de los damas 

si el encargado hubiera querido. La Gestora dice que los 

ha dicho el patrono que el sábado ha paa4éo la obra por

falta de agua y de dinero y que solo ha dejado tresw 

o cuatro peones.otra de la seccion de Fumistas, en la 

que dennican que en el taller de tumistaría de la calle 

de Lista 45, que hay varoos rt.mistas que moa son aso-
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ciados. La Gestora dice que del personal que hay tresson 

asociados y uno que ha venidó del servicio hace poco 

y un chico han quedado en venir a asmciarse. 

se tratan las gestiones de la Avenida de la calle de 

~í y Margall, Teatro Fontalba, se acuerda autorizar a 

las alemanes para que alteren la hora, jero sin trabajar 

mas de las ocho horas. se discute tambien el incidente 

ocurrido en las Salesas, con los marmolistas de la casa 

Estrada, y se acuerda significar a la Seccion de Marmo

listas nuestro disgusto por esta conducta. 

Se aprueban las gestion·es y se retira la comisi6n 

Gestora. 

A S U N T O S VARIOS. 

se pre sen ta e 1 compaíero Balaguer., de la secci6n de 

Embaldosadores , comisionado por el comité central pa

ra actuar con el compañero Giménez de comisi6n en los 

tejares. Dan cuen~a ~, la denunc~a que presentan en el 

~arrio llamado de las ~atas, en donde está haciendo 
1 ' 

el patrono tejero Mateo L6pez Sixto, varios edificios 

con los tejeros y peones del tejar bajo ia dirección 
✓ 

de un albañil a quien han afeado su éonducta, por ser 

asociái:t:O de Albañiles. La Ejecutiva toma nota de ella 
• 

y se retirám.. 

========== 
se presentan otros do~ compañero y ~icen que en 

aa obra de la carretera de Valencia~;. que no ha.Y De- · 

legado. se toma not,y se retirán. 

-------------------
se presenta el compañero Tesor•ro de ~intores, a 

consultar con la Ejecutiva sobre el préstamo que esta 

Secci6n hizo com t'eqha de abrÍl de ,I92l, de 50 pese

tas , para la constituci6n de la Federaci6n, de cuyo 

préstamo se los h~perdido el recibo talonario que se 

los libr6, y preguntan si podrían nacer un recibo j~us

tificante del cobro de esta cantidad. 
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_ La Ejecutiva le contesta que sí no parece el talona-

río que se los di6 de la Federaci6n que pueden hacer 

un recibo que justifique que han cobrado esta cantidad. 

~ueda en hacerl~ asi y se retira. 

A C T A • 

se d4 lectura del acta de la sesion anterior, sien

do aprobada. 

DE MUINO. 

El compañero Muiño informa a la Ejecutiva de haber 

recibido hoy las dietas ,más la diferencia de los gas

tos qus había hecho con motivo de su propaganda el dÍa 

Jriaaro de Mayo,~ dice que le hará entrega de las die

tas al Tesorero. 

DEL COMPANERO FABRA RIBAS •· 

Muiño i'ntorma de que le ha dicho el compañero Fabra 

Ribas que vendrá el viernes o el lunes a hablar con la 

Comisidn_ .Ejecutiva, sohre los Comgresos que se van a ce

lebrar en distintos puntos de Europa. La Ejecutiva se 

dá por enterada. 

DE FERNANDEZ ~UtR. 

Muiño da cuenta · de que ha recib1do una carta del 

compañero· Fermández Quér, en la que dá - varios detalles 

que le había pedido sobre la Junta Local de Reformas 

soviales, para la cuesti6n de jornada. 

DE LAS .BASES DE LAS FiBRICAS DE RASILLA. 

El compañero Muiño dá cuenta d·e tener ya enmendadas 

las ~ases que se van a presentar a las fábricas de la

drillo cerámico y raSji.~la , y dice que se ponga el com

pañero Giménez de acuerdo co~ él para que le dé la lis

ta de las fábricas a quiene se ha de aanadar , y mandar

las a todos a un tiempo. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se dá lectura de una carta de la Seccion de Alba

ñiles, en la que se quejan que de los numero que se los 

han dado de los c9mpañ eros que lm tz6. bajado en la ohra 
1 
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de la calle de Sijn Ernesto , ninguno de los que han cí-

tadó haestado trahajando a llí,y piden que tomemos los 

. datos bien. Muimo leé una carta contestaci6n que ha 

redactado contestandoles para si quiere aprobarla la 

Ejecutiva, en laque los dice que se los pidi6 la car

tilla, y qte no la tenian ninguno,y, que solamente el 

Delegado enseñ6 e.ai. e arnet, y se le dij o que trajera 

los · números qu ~tenian los otros, y que _trajo los que 

se loshan aandado. Se aprueba se los mande esta con* 

testaci6n que aclara el porqué de nuestras datos. 

DE LA CASA MONNOYER. 
~ 

se dá lectura de una carta qúe h~mandado el tefe 

de la casa Monnoyer, contestando a ~a que Jehabíamos 

mandado nosotros con fecha 26 de abril pidiendole una 

entrevista para tratar de lo de los Jornales de los peo

nes de las obras que esta ~asa hace el Vicalvaro, a lo 

que dice que sobre ese particu·1ar no pueden subir los 

Jornales más por la&. condiciones en que lo tienen aju§

tado. 

DE LA SECCION DE BNCOFRADORES. 

Muiño dá cuenta de que han venido hoy los compa

ñeros de la secci6n de Encofradores y han pagado su in

greso desde la semana que lo acord6 el comité Central. 

DE LA SOCIEDAD CENTRAL DE 4RQ,UI TE.CTOS. 

MU.iño dice que se ha recibido hoy el Boletin dela 

sociedad central de Arquitectos , correspondiente al 

mes de Abril en el que vienen ~opia de las actas de las 
\ 

sesiones donde trataron de la proposici6n nuestra sobre 

colavoraci6n con dicha sociedad, de las cuales dá lec-, 

tura. La Ejecutiva se aá por enteraaa. Mu1ño a1ce que 
sobre los acuerdos . de reunirnos en comisi6n. Mixta con 

ellos , no han contestado nada. 

DE LA COMISION DE LOS TEJARES. 

Muiño pregunta cuantos dias lleva de comiai6n 

el compaiero Balaguer, diciendo Egido que la semana pa-
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sada ha ~cobrado cuatro dias y de ésta lleva tres. Mui-

no dice que se acord6 que fueran una semana nada más. 

se acuerda que sobre qme ha dicho que iba a poner un 

pe6n en su puesto mientras estubiera en la Comisi6n, 

que se diga que debe de cesar m~ñana. 

Gim6nez dice que deb!a de haber estado él compañero 

Balaguer para hacer la intormaci6n a la Ejecutiva entre 

los dos. Empieza a dar cuenta de las gestiones qae lle

van hechas , y como sería más conveniente que lo hicie

ran por escrito, y el compamro Balaguer a dicho que tie

ne tomados varios apuntes sobre , se acuerda que lo ha

gan por escrito y cuando lo ten~an hecho que lo presen

ten. 

DE LA CASA VALVERDE. 

Muiño· dice que ni la Secci6n de Electricista· ni la 

casa Valverde han contestado nada de lo que se tiene 

solicita~o que contesten. Pedrohce dice que ya debemos . 

esperar sobre lo de la Casa Valverde a ver que se resu

elve de las Bases en la Patronal. A sí se acuerda. 

DE LA FEDERACION FATRONAL. 

El compañeto Muiño dá cuenta de tres ctatcinnes 

la Federaci6n Patronal: dos,para tratzr de la cuestion 

de Pintores y de Electricistas, mañana jueves de seite 

J media en adelante, y otra para el viernes a las siete 

y media , para tra.tar del asunto de Tejeros. 

. se acuerda ·proponer a _los compañeros Egido, :Pedro

che y Recuero, para estas comisiones. 

DEL COMITt BENTML. 

Muiño da lectura de~ la circular que ha mandado 

a las secciones a las secciones de los acuerdos delco

mit6 central de l dÍa ~dos, en la que se censura la con

ducta de algunas secciones. La Ejecutiva se dá por en

terada. 

DE LAS . CONFERENCIAS. 
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Muiño da cuenta de que se le ha invit'ado al compa-

ñero cordero para dar una conferencia el día 15 de mayo 

y ha dicho que no puede por que ese mismo día va hablar 

en otra conferencia por la Agrupaci6n , sobre el Estatu-

·to Municipal, y dice que como tenemos nostros tomado 

el sa16n que subirá Andres Gana a ponerse de acuerdo 

con nosotros sobra este particular. La Ejecutiva se dá

por enterada. 

DEL COMPANERO ISO BRANTE. 

Egido dá lectura de una tarjeta del comp~ero Iso 

Brante, de Austria, que escribió el articulo de fondo 

de EL TRABAJO del mes de Abril, en la que da las graci

as y se ofrece si necesitamos aJgo de él sobre ei con

greso de Federaci6n Sindical Internacional, de Amster

dam. La Ejecutiva se dá por enterada y acuerda tratar 

esta cuesti6n com ·el compañero Fabra Ribas. 

DEL PACTO DE TEJEROS. 

El compñero Gimenez dice que qué se vá hacer 

con el pacto de ellos, de la Secci6n de Tejeros. La -

Seccion dice que tiene el criterio de que no se autorice más que 

lo que dice la Ley. La Ejecutiva se muestra conforme. ,,... 

P R E G U N T A S • 

Pedroche pregunta que 4e hizo con el patrono sr. 

Balseiro .• Muiño dice que en el Gobierno Civil declará 

que no tenía a ningun personal. Pedroche dice que actu

almente tiene dos asociado a la Seccion de Electricis

tas y que cuando se ha enterado que los dos chicos es

taban asociados los ha dicho que los despide el sábado. 

Dice que los ha~edido la cartilla el delegado y que él 

le enaeñ6 el carnet de somaten. La Ejecutiva se dá por 

enterada y acuerda esperar a ver que hace el sábado este 

señor. 

----------------- DEL BAJCO. 

Egido pregunta que día se va a ir al Banco a lle

var el dinero que acuerde la Ejecátiva, pues haido por 
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una: hoja q1,1e hay que llenar, para ingresarlo en el Banc.o 

da España, uuya hoja tiene que firmar los compañeros que e 
.• 

estan autorizados para estas cuestiones y estas firmas 

las tiene que garantizar un cuenta- correntista del Ban

co ,. que para esto se ha ofrecido el compañero santiago 

Pérez. Eice que en este Banco no renta el capital, en 

cuenta corriente, como ocurre ~con el Hispano-Americano 

que renta el 2 por 190. 

Da cuenta de que tiene que pagar a la Federación 
. 

Nacional y del capital que 4ueda en Caja despues , que 

se aproximara a 33,ooo _pesetas. 

se acuerda imponer en el Banco de España 30,000, 

y avisar al compañero santiago Pérez, para si puede veH 

nir con nosotros en viernes por la Mañana. 

Y no habiendo más asuntos de que tratarbse lebanta 

la sesión a las once y media de la noche , de lo que 

cmo secret~~io de actas certifico. 

RDIIICIOI LOC!L DI ouoa 
1 Di '-11 

El Pres idOOl. t·e. 1 tlfDUSTRIUBLl 6Dlf1C 
. • .Í OI 

Secretario de actas. 

· l t l1IS 1.IIITHH 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJE

CUTIVA DE LA FEDERADION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FICACION DE MADRID,EL DIA 9 DE UYO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO. 

Abre la sesion el compaíero Francisco Alvarez con asis

tencia de l?s compañeros Mu~ño, va1:1:és, Gimen.ez, Pedroche, 

Recuero y Egida, qte actúa de secretario de actas. 

O~_:OMISlON GJ'! ~ S T O R A '" • • 

La Comisión Gestora da cuenta de · las denumias tramit 

tadas en lá>d siguientes obras: Una de. 18i S9ccion de Pintor 

res en la que dicen que e4 el taller de la calle de la 

Princesa 46, de los sucesores da D. José Rodriguez, en 

donde se alteraba la jornada. Y Otra, de l~misma secci-



on, que los obreros del patrono Santiago Huertas,que tra- 

bajan en el covento dela calle de las Huertas, trabajan 

nueve horas. La comisi6n Gestora dice que.en la primera 

de las dos denuncias que ao se ha confirmado nada, de 

ciertoy en la otra que no han podido ver al patronm 

en las distintas veces que han ido a verle • Otra del 

Delegado de 1as obras de la Academia de San Fernándo~ 

dice, que en los trabajos que se realizan por la misma 

compañía de Cubierta·s y Tejados, en la estaci6n del Nor

te, se está al teFando 1-as j ornad~, sin consentimiento 

de 1~organizao16n, y otra de la misma obra, en la que 

dicen que a más de lo anterior la Compañía a dado orden 

de que entren todo~ a la misma hora. La Gestora dice 

que no ha podido comprobar nada de lo denunciado en las 

dos denuncias. Otrabde que en la calle de San Bernárd1-

no , del patrono D. Diego Rodriguez, en laque denuncia que 

no hay delegado. La Gestora informa de que han quedadoen 

nombrarle.otra de la seccion de Albañiles , en la que 

dicen que en la calle del .Dr. Santero y Avenida del va-
111e, se trabajan horas extarordíear1as. La Gestora di-

ce que los han dicho que han trabajado las horas de laa 

siesta para subit material y que lo seguirian haciendo. 

El patrono se llama Joaquin tópez, pero no han querido 

dar en domicilio, de ló de la Avenid~ del Valle, la Ges

tora no sabe que obras puede ser. Otra en la calle del 

General Pardiñas I7, en la que 66 siete oficiales que& . 

no tiene pe6n de mano. La Gestora dice que los ha dicho 

el patrono que el lunes quedará normalizada tódo esto. 

otra de D. Pablo Montejo, en la calle de Palencia ;; 

que hay un pe6n suelto que es sereno y que no es aso

c~ado. La Gestora dice que los ha dicho el se~eno que 

de aso e 1ará, aunque creen que no lo hará. una nota de 

de. la comis16n de El~tr1c1stas, diciendo que en varias~:¡, 

obra no hay Delegado, y laGestmDa ha dicho que han de-
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jado or~cio en todas ellas para que le - nobren • Unacarta 

de la dasa ~onnoyer, pidiendo se los deje que entre el 

personal, en la calle Mayor de ocho a doce y de dos a 

seis de la tarde (hora oficial). La Gestora dice que 

los ha dicho el encargado de la obra que el solicitar 

esto es porq~a no ti~ne bastante luz por las tardes,y 

no tiene tiene instalacion de l~z suficiente para todo 

el personal; La Ge~tora creé que no está Justificado 

la necesidad de alterar este horario. 

Se acuerda comunrar a~pintores manden nota de lo 

tajos que tiene a patrono que denuncian que entran antes 

de'la hora.se acuerda comunicar a Albañiles lo de la ca

lle· del Dr santero y decirles que nos digan en la obra 

de la Avenida del Valle que trabajan horas extraordinaria 

, pues hay muchas. 
< 

se aprueban las gestiones y se hacen cargo de 

las presentadas. 
1 

se presenta un individuo,que dice ser encofrador, 

y que rué el que llev6 la dennncia al Gobierno Civil, 

por que los carpinteros no 1~ dieron ingreso en su seccion 

por haberle recibido el encargado,de las obras de Vical

varo de la casa Monnoyer, y decirle que si no le daban 

ingreso los Darpinteros de Armar que no le iban a dejar · 

trabajar. MU.iño dice que se ha presen~ado antes de ayer 

cQn un volante del Gobierno Civil, qte se le mandaban . á 

61 para que le atendieramos , lo qw prueba que ha llevado 

el asunto por segunda vez al Gobierno Civil. 

se dá Iectura de una carta que h~traído de la se c

ci6n de carpinteros Encofradores, en la que dicen que 

pertenece a · a1oha socl~daa, la que le ha dado un volan

te en que le au~orizan a ir a trabajar a las obras de 

Vicalvaro, el que pide el interesado llamado Manuel Pom

bo, que. se le ratifique por la Federaci6n o que se le 

dé otro para que le dejen trabajar ~n Vicalvaro, donde 

dice que le ha recibido el encargado. 
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El compaíero Valléa dice que ha eatado ayer en Vicalvaro 

y que h+tenido con los compaieroa éacaorradorea que estan 
. 

en carpinteros de Armar una bronca a la s-lida por que 

le han dicho que si iba a traicionarles otra vez, habien

dolea desafiado, y diciendoleseste éndi~iduo 
• 

que él iba · 

a trabajar allí .Por tales ••• y pregunta que cuando aingre-

sado en la Sbc·iedad de los de la calle de Atocha si cu

ando han estado ellos aquí ,'el mierco1es no -d)ertenecía. -
Se trata por la Ejecutiva y se acuerda no oponernos~ que 

vaya a trabaj.ar a -Vicalvaro si le reciben , pero no dar-

le• nosotros autorizaci6n ninguna, puesto~ él a procu

~ado hacer todo el daño que h~podido a una de las sec

ciones de la Federación, y si no lo ha~echo no ha aidopor 
-

talta de voluntad. 
"' se le manda pasar y se le dice que es lo q~e desea, 

exponiendo es lo anteriormente tratado, dandole cuenta 

el compañero Alvarez de lo acordado por la Ejecutiva,en 

virtud de lo que ha tratado de hacer con la sociedad de 

Carpinteros de irmar. 

Trata de . justificarse de la conducta por él seguida, 

y Kuiño le dice que lo que está haciendo ahora lo·mismo 

lo pudo hac~~ antes; pero que ahora lo hace por que no 

le han hecho caso donde ha ido a denunciar. ~ue en Vicalvaro 

le ha engñado el encargado, y qm no se ha contormado 

con lo que ha hecho primeramente sino que ha vuelto al -· 

Gobierno Civil por segunda vez. 

Dice que a· él le acosej 6 Pineda, de feone a en Gene

ral, que era la sociedad donde ha pertenecido, ~rimera

mente, que ingresara en el Sindicato de la Construqcion, 
' 

que le h&bl6 del bloquet y que ha aegu1do la conductá 

que ha seguido por es~os consejos. 

se le repite lo acordado por la, Ejecutiva y ae 

retira. 

se acuerda comunicar a la Seccion de Encotradores 
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10 acordado y por qu, se ha seguido esta conducta. 

A C T A • 

se dá lectura del acta de la sesion anterior, si

endo aprobada. 

'OBRA DEL SENOR RODENAS. 

se dá cuenta de un permiso que piden para la obra 
Jl me_ilL. 

del sr, R6denas , de salir una ho~ntes los sábados,T 

por la distancia que hay a Madrid, si tubieran que ha

cer algunas compras. se acuerda concederlos salgan una 

hora antes , en vez de hora y media que solicitan. 

De la calle Mayor 6, solicitan permiso tambien 

para entrar con la hora oficial y una hora an~es por 

1aJtarde. Lo trata la comisión Ejecutiva y el vista del 

informe de la Comisi6m Gestora- , se acuerda no concederlo. 

DE LA SOCIEDAD DE ALBANILES "E.L TRABAJO". 

se dá le~tura de una carta de la sociedad de Alba

ñilas El Trabajo, en la que di~en~que~en las obras de 
• r 

la calle de las Peñuelas no se h~debido de dar permiso 

para que se ajustaran a1 horario de los obreros de la 

fábrica de camas. Preguntan tambien por varias denunci

as entre otras una en la calle del Dr. santero y ntra 
. 

en la Avenida del Valle, y la presentada por el compa-

ñero Párrága en la calle de la Princesa. 

se acuerda contestarles que en la fábrica de camas 

se ha autorizado por que el dueño no tiene guarda y no 

quería que se quedara nadie despues que se marcharan sus 

operarios, y que por otro lado t ampo co a nosotr os nons 

convenía o a los compaíeros que trabajan a1;!, por si 

faltaba alguna herramienta, y en las denuncias de la 

calle del Dr. santero y en la calle de la Princesa in

formarles de lo tramitado y en la de la Avenida del va

l ·le que digan en que obra por que hay varias en este 

terreno. Sobre el asunto de l trabajo en domingo , se 

acuerda . que el compaiero Muiño haga un informe para el 
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próximo lunes, sobre el criterio que han mandado algunas . 

Secciones con · relacion a este extremo. 

DE LA JUNTA LOCAL DE REFORMES SOCIALES. 

Muiño da cuenta de un pficio • mandado por la Junta 

Local de Reformas sociales, en el que piden el padr6m 

de Asociados y j ornales que cobran. 

DE LA SECCION DE CAR PINTEROS. 

se dá lectura de una carta de la seccion de· carpin:... 
que 

teros de Armar, en la comunican que ha sido ·nombrado pa-

ra tormar parte da la Junta Directiva Mariano García. 

DE LA FEDERACIÓN PATRONAL. 

Egida dá cuenta de la reunión ayer con el comité 

de laFederaciÓn Patronal, con motivo de las Bases de 

Electricistas y la 1nterpretac16n que pedian la secci- • 

ón de Pintores sobre una de las Bases de salida. Dice 

que sobre este Último extremo era una dificultad para 

hacer una reclamación seria la falta de un fundamento 

fuerte por la poca diferencia que hay entre el punto 

bas:L.co de que se partía para proponer la Base que se 

litigaba, pero que tampoco se podía pedir lo que pre

tendian los compañeros que allí han ido" a trabajar, 

que consistía en que se los pagarahespedaje completo 

y se los diera su importa a pesar de haber ·venido a & 

dormir a su casa. Colocados en una mala situación por 

la intervención del pre~idente de la Patronal propu-

so Egida que lo que se degend!a no era la pequeña dife

rencia que había entre el gasto a uno y otro punto, si

no que no se fuera a tomar este pequeño rebase para ir

se 4ada vez un poco más lejos, y propuso que se tomara 

sie-inpre como base que le quedarán 11 bre al obrero que 

tuera a trabajar a estos distancias , la cantidad de 

una cincuenAa que hay estipulada para comida , en otra 

de las bases . Entonces el selor Criado viendo que se 

acoJ1a bien esta propuesta por los patronos dijo que 

como se había partido al discutir las bases, del Plan-
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tio, que se pod!a tomar este como punto ahora tambien 

y teniendo en cuSJ ta lo que cuesta el vieja que de las 

tres pesetas . los quedan ~na ochenta para la comida que 

sea esta cantidad la que quede libre para la comida y 

la diferencma de viejas sea por cuenta del patrono~ si 

entre el obrero y él convienen en hacer el viaje de ida 

y vuelta teniendo .en cuenta que en obrero como se había 

convenido va ganando el jornal 4esde que pone los pies 

en el tren. se acepto a espera de 10 que sancione la 

sociedad de Maestros ~intores. 

Sobre las Bases de la seccio 1n de Electricitas, se 

han hecho por parte de la Patronal algunas moditicacio

hes que no ha sido posible hacer les desistir de ellas. 

Pero aceptan que lo acordado sean jornales min1mos, de 

los auales en los oficiales montador J Ins,alador y a

yudante de montador los dan lo que piden, y eA el ayu

dante de instalador aprendiz adelantado y aprendia los 

rebajan una peseta de lo Dedido. conceden lo de salidas 

tal como lo pedian ~os electricistas, pero no ha 4ido 

posible conseguir lo de la semana de aviso, priemero, 

por que nos han dicho que la Federaci6n Patroaai"' tiene 
• 

el acuerdo de no acceder a esta petición en absoluto, 

y lo segundo que nos han dado una serie de razones y ga

rantias que pe~iarian ellos para poder hacer efectiva 

esta responsabilidad por parte nuestra que no es posi

ble defenderia , asi como otras cosas que _nos han dicho 

que no se pod1an hacer por que son muy pocos los que • 
' 

estan asociados y ellos no se determiaaban a ~acerlo 

todavía. 

DEt PACTO DE tA SECCION DE TEJEROS. 

Muiño informa de la cuestión del Pacto con los pa

tronos Tejeros · y al plantearles ·que a las mujeres con 

arreglo a la Ley tenian que pagarlas enn el cincuenta 

por ciento laa horas extrao~ñnarias. Dice que han que

dado en reunirse nuevamente ios patronos y que cantes-
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DE LAS CONFERENCIAS. 

En vista de que aá la Última conter&cia vino tam 

poca ¡ente por el calor que va haciendo ya que resul

ta un poco deprimente para el conferenciante y para no

sotros , se_ acuerda no dar más &qnterruicias que la que 

dé para cerrar el curso D. Fernando los Rios. 

DE NUESTRA REVISTA. 

Muiño informa de que ha venido el compañero Redondo 

y que ha dicho que se ha~cupado de la consuslta qae se 

le hizo sobre la trans~ormación de EL ~RABAJO en revis

ta y h~dicho que le parece muy bien, pero a qonncidido 

con nosotros en que exige más selecci6n, y ha qu~da4o 

en venir un dia con revis~a extrangeras como modelo y 

hablar de esta cuesti6n con la~Jecutiva. 

UNn HUNDIMIENTO. 

Muiño da cuenta de un hundimi.ento que ha ocurr~do 

en la madrugada de hoy en el Jase o de los,onton.es e squ~

na a la calle de santa casi•lda, donde aformunadame~te . 
no han ocurrido desgracias persoaales pero se han hundi-

do dos pisos que tenian forjados, cayendose a plomo tas 

dos techumbres. El compaíero Alvarez dice que parece que 

hundimiento es debido a que uno de los pozos de cimen

tación ha cedido y se ha desplomado todo. 

se acuerda vaya a esta Comisión el compañero . Jo

sé Fernández, Muiño y Vallés. se acuerda a peteci6n de 

Vallás que se haga el domimgo.· 

PARA EL TESORERO. 

Muiño dice que había mandado traer una cartera 
, 

,111e-tero para· Caja, a Julian Peña,que aeria cQnve

niente para que en Tesorero tubiera recojidos en ella 

el dinero que tenga, y que la traido IOY y dice que cu

esta I5 pesetas. Egido dice que sería muy conveniente 

que se adquiriera,pues, as!,está el dienro más recoji

do que como está aQtua¡me~te. se acuerda comprarta. 
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DEL NUEVO HORARIO • 
• 

Egido dice que perece que el comité de la Federación 

Patronal esta algo molestado por no haber oontado con 

él sobre cuando se ha dado la nota a la prensa sobre 

las horas de entrada y salida al trabajo al cambiarse 

la hora oficial. 

se trata esta cuesti6n y se acuerda ponernos de acu

erdo con ellos para que estos se cumplan. 

PROPOSICIÓN. 

El compaiero Alvarez propone que se le abone al com

pañero Gimenez la difere ncia por la Federación, entre 

lo que cobra en teieros y lo que ha c9hrado por dfetas 

el otro compaiero:e~Í.ce que se lleve al comité 

central. Asi se acuerda • 

. DE LAS ASIBTENCIAS. 

El compai$ro Vallés pregunta si habiendo asistido a 

la Ejecutiva a despachar dos obras que había citadas y 
' 

teniendo que retirarse al empexar la Junta por t ener 

Junta General en su Seccion ,_ si se tienen derecho a co

brar la asistencia. Egido dice que el no ha pagado esta 

asistencia, no por== estar en contra, sino por que in

terpreta el acuerdo del Comité central en el sentido de 

ser para el que asist~; pero si la Ejecutiva acuerda 

una norma a seguir en estas asistencias, a él le pare

cerá muy bien. 

se discute sobre la forma en que asisten algunos 

compañeros y si esto dá o no derecho a cobrar asisten

cia, y Muiño propone que asisti4ndo a las gestiones 
-

y lectura del acta se tenga derecho, si tubieran que 

ret1rarse algun compazero y por el contrar10, s1 habien

do tenido que asi s t i r a alguna cosa urgente de su See

ción no · hub}era podido hasta termianadas las gestiones, 

asistir a la Ejecutiva, que tambien tengan derecho. 
' ) 

Se ap-rueba esta propos1c1Ón. 

Pide que el compaíero Tesorero haga una nota de las 
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taltas de asistencia de los compañeros Diego Fernández 

y Pedro Sanchez. se acuerda se haga as! • 
. 

Pedroche pregunta a que hora~ de reunirse la Eje-

cutiva. se le dice que una hora despues del trabajo. 

Dice que caáa día se acuerda ·una cosa, pues hace poco 
1 

se acxrd6 que se reuniera laEjecutiva dos hora;despues 

de la salida del trabajo, y ahora .se acuerda . que sea 

una sola. El compaíero Alvarez le dice ,que, es debido a 

la hora que han adelantado o!icialmente, y que oomo

consecuencia nos quitan la luz a las doce y nos queda

rian dos horas ~e reuni6n. Dice que en este caso,~ 

tendrá que faltar muchas vece~ , y para que no le ocu

rra que pida algun compañero la nota de cuantas veces 

a faltado, ,1 pone a disposic16n d~ la Comisi6n Ejecu

tiva su cargo. 

:Muiño le hace varias consideraciones sobre si· falta 

por atenciones de l~org.ani·zaci6n , y lo mismo el compa-
~ . "d~ 

ñero Alvarez, puesto que no h\Vser continuadamente , en , 

cuyo caso cada unq vería lo que le correspondía hacer. 

Y queda terminado el asunto. 

P R E G U N T E • 

El compañer9 Alvarez pregunta al comparero Muiño por

qué a faltado esta mañana, de secretaría; Muiño dice 

que ha tenido necesidad de faltar po~ tener que llevar 

a su compañera fuera -de Madrid a causa de la enfermedad 

que viene padeciendo, y que ~haten.ido que acompañarla 

ai m,dico y a la estaci6n con cuatro chicos que se lle-- . -
va con ella. La Ejecutiva se dá por enterados. 

p Ropo s I el o'N • 
• 

El compañero Giinf~es propone que se publique en Bl 

TRABAJO la ley de accidentes del trabaio, como h~hecho 

la sociedad d& Albañiles. Es desechada. 

Y no habiendo mas asuntos que tratar se lebanta 

la sesi6n a las doce y veinte de la noche, de lo que 

como Secretario ce~t1tioo. 

• 
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ACTA DELA REUNION · CELEBRADA PóR LA COMISION EJECU

TIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDU.STRIA DE LA EDI

FICACIÓN DE MADRÍD, EL D!A I2 IJ MAYO DE MIL NOVECIEN

TÓ, VEINTICUATRO. 
. 

Abr.e la sesi6n el compañero Francisco Alv-arez a 

las nueve de la noche con asistencia de los compañeros 

Muiño, va11és, Diego Fern,ndez, y Giménez. Pedroche y 

Egido . estan de Comisi6n en la Federación Patronal. Re

cuero, no ~uede asistir por tener Junta General hoy en 

su ·sección , y Jedro sanchez asistió a sesión a las once · 

menos veinte de la noche. 

·C O M l S I O N GES TORA. 

La comisión Gestora da cuenta de las denuncias -

tramitadas en las siguientes obras: Una en la calle 

de Bret~n de los Her~eros, esquina a Alonso cano, del 

. patrono D. Francisco G6mez , en la que los Estucadores 

han entrado antes de la hora. Esta denuncia a~ ha man

dado al compañero Fernández ~u~r,otra en la calle de 

Luis Cabrera 4, en la que dicen que los Albañiles han 

entrado a las tres oficiales. Esta denuncia se ha man

dado al compañero Zapata, que es -el Vocal de la Junta 

loca~ de Reformas Sociales a quien pertene&ce este dis

trito.otra de la sociedad de Fontaneros y Vidrieros en 

la que denuncian que en la casa de Gonzalez de la Hoz, 

el personal que tienen no ea asociado y trabajan en va

rias obras • L- Gestora dice que los ha dicho el sr. 
' 

Gonzalez de la Hoz que el dá el trabajo ajustados dos 

· maestres q.s tiene y que no interviene en la cuestión 
. . 

del personal.Otra en el Stadium de la carretera de Cha-

mart.1n., en la que dice el. <1 ent1nciante que hoy han des-
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pedido a vaeias cuadrillas , entre ellas las que se han 

man'dado de aquí ·de la Federación, y que sin embargo se 

han quedado oos sindicalistas. Dice tambien que se ~an 

trabajado~ tres cuartos de hora y que le ha dicho al de

legado que por qu~ xm había dejado que se trabaJaran, y 

que le a dic3o que él sabía por qué lo había hecho.La 

Comisión Gestora dice que han trabajado ayer domimgo 

por que quieren inaugurar el Stadiúm en jueves, y que 

esta semana ván a despedir a los sindicalistas y qU3 

tratará de normalizar la obra.otra en la calle de Ato-
~ 

cha,Clinica de _san Carlos, en la que se denunci;que 

hey una cuatrilla ~a de albañiles que trabajan horas 

extraordinar!as y que son del patrono Toribio. La Ges

tora dice que es un trabaio de poca importancia y que 

está terminado.otra que en el taller de pintor del sr. 

Uceda hay unos I8 o 20 pintores que no sosn asociados. 

La Gestora dice que el patrono ha dicho que _el no se 

opone a que sean asociados y que hagamos lo que tenga

mos porconveniente para que sean asociados.otra en la 

la calle de Hermos111a 55 , del patrono Gerardo Gonza

lez, en la quemdicen que hay un oficial que no quiere 

asociarse em Albañiles. La Gestora dice q~e los ha di

cho e1encarga~o que si no se asocia los despedirá.o

tra en en la calle de las Peñuelas; y 5, en la 'que 

hay varios peones y poceros que alterán el horario. 

La Gestora dice que tanto unos como otros hanprometido 

atenerse al horario de las demas obras.otr~ en la ca

lle de la Libertad IO, del patrono sr. Braseó, en . la 

que piden permiso para trabajar 1una hora cuatro peones 
' 

aueltos,La Gestora dice que nan autor1.a~o a que . traba

jen &:>(itas horas. otra denunciaque hay presentada,de ~oy 

d~ que no se han pagado unos jornales a un _compañero, 

por no pagarle al jornal efe bases, y que ha venido e~ 

patrono y h~dejado los jornales aquí. 
se aprueban ias gestiones · t se retira la comisión 
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se aprueban las gestiones y se hace cargo de las ges

tiones la comisión y se retirán. 

El compañero Giménez advierte a la Ejecutiva de que 

tiene que retirarse a las diez de la noche para un asun-
• 

to urgente de la secci6n. La Ejecutiva se dá por ente-

rada. 

DE UN HUNDIMIENTO. 

El compaíero Muiño da cuenta de la gestión que han 

hecho el compañero José Fer~ánez y él a la obra hundi

dq en el Paseo de lo~Pontones y dá lectura del informe 

que han hecho y que han presentado al sr. Alcalde-Pre

sidente, el cual los h;recibido muy bien y que ensegui

da a llamado al Teniente- Alcalde del Distrito y este 

a in !inspector para que se pusiera a las ordenes de · 

ellos é hiciera lo que le ordenarán, habiendo ido con~ 

él a la obra y dado orden el inspector para que sepa

rarán a la una qapercibiendo al contratista para que 

no se siguiera bajo su responsabilidad.Se aprueba la 

grastión y el informe dado por los compañeros membrados 

de Comisión. 

DEL STADIUM. 

El compañero Vallés informa de la Gestión que se 

le nombró para ir ayer al Btadium de la carra- era de 

Chamartin, apara que no trabajarán, no habiendolo te
cho por que se encontraron con que estaba la guard!a 

civil custodiando las immediaciones, creyendo ellos 

que estaba vigilando el que trabajaran estos compaíeros • 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DEIA SECCION DE ENTERAMADORES. 

Mu1ño da lectura de unaoarta ae la seoc1on de Enta

rimadores en laque dicen que habiendo sido despedido, 

el sábado p~ el patrono Corcobado el compañero Manuel 

Stmarro, solicitan que como el patrono dice que le ha 

despedido por her corto en el trabajo, soli~tan se 

le llame la atenc16n a este patrono y se le diga que 
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e.st e compare ro a cuIDn7.J.ido con su deber puesto que ha ·he

nho un tajo que .,stá en relación con el jornal que gana , 

o que se le haga pagar roo pesetas de multa y se le re

tire él personal , que podrian - coloczr con otro patrono , 

pues tiene pletpra de trabajo. 

se acuerda contestar a la secci6n que la Ejecutiva 

considera que no se puede hacer nada en contra de este 

patrono por haber despedido en sábado a este compamro. 

se retira la Comisi6n Gestora. 

DE LA SECCION DE PINTORES. 

se presenta el compam r o soria de la Sección de Pin

tores en unión de un compamro -que ha sido maltratado 

J. de obra ,por .un patrono, y que despuea. de ventilado 

en e a. Juzgado donde ha sido condenado el patrono,aho

ra le adeuda tres jornales y no se lospagarp. y pregunta 

que han de hacer. se los dice que lo que pueden hacer 

es llevarlo al Tribunal Ind~strial. Quedan en hacer a

si y se retirán. 

ACTA DE LA REUNIÓN ANTAERIOR. 

se dá lectura del acta de la ses16n anterior , sien

do aprobada. 

DE LAS IUILDAS, ALEMANAS. 

se dá lectura de una caraa del sr, Martin Wagner, 

en la que acusa recibo de las doscientas pesetas que 

· se han mandado a las Gu1ldas alemanas, para la propagan

da segun acuerdo del Comit~ pentral. 

DEL NUEVO HORARIO. 

se dá lectura de varias denuncias de alteraci6n 

de jornada en varias obra~.•· mambien informa e 1 comp~ro 

Mu1ño de unacarta que le ha mandado el comparero Fernáa

dez ~uér, en la~ dá cuenta de una denunciaque h,tra

mitado en lacalle de la Princesa, y la acompaña de sos 

bandos en que se trata del establecimiento de jornada. 

BASES DE ELECTRICISTAS. 
se dá lectura de as Bases f1r~adas para la seo-



cion .de Electricistas, las *u~ - ~ín;Pezarán a regir a par

tir del dia quince del mes de Junio pr6ximo, siendo a

probadas. 

Egido da cuenta de que- ha a~blado con el ,re~iden

y secretario da laFederaci6n Patronal, sobre la cues

ti6n de la nueva hora y que ha dicho el sr. Criado que 

teniamos que ir de acuerdo, Tambien dice que los h~pre

guntado sobre si podiamos dorigirnos a ellos con una 

cuesti6n de Entarimadores que parecía que habría que 

tratar sin que esto nos corriera prisa, y que le ia di

cho que si . podiamos esperar un poco que esperaramos, pu

es segun han dado a entender tienen un pleito entre los 
, 

que astan en la Agnupación de la Madera y los patronos 

que est'an en la calle Ancha, que deben estar ventilando 

a ser o no ser uno u otro. 

DE LA OBRA DE VICALVARO. 

El compañero Mu1ño dice que en las obras de Yical

varo habra-que hacer una intormaci6n para saber los aso

ciados que hay'. El compañero Vallés dice que hay que 

intervenir por que si n6 allí habrá conflicto. Muiño d,;L- -

ce que no podemos intervenir como no hay una cosa que 

obligue a ello por medio de un~ denuncia y si no la hay 

y se produce contlicto que entonces ya tendremos pretes

to para intervenir. Asi se .aeuerda. 

DE LA SECCION DE OBREROS EN HORMIGON. 

Muifio dice que va a liqui4ar lo que entregaron la 

disuelta sociedad de Obreros en Hormigon Harmado, cuya 

Junta Directtva qu~ hizo la disoluci6n entregó' algunos 

cupones y las cuentas con desfalco por parte del conta

dor y que ha.n ido pagando algunos cupones que tenian 

atr_amos los que estaban en carpinteros y que el total 

de lo recaudado y de lo que entregaron ellos asciende 

a 73, 30, que propone pase a la Caja de la Federaci6n 

a cuenta de lo que quedaron a deber y de una tactura 
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que tenia el compaíero Egido que había pagado de ellos 

a la cooperativa. La Ejecutiva se hace cargo de ello 

y aprueba lo propuesto por Muiño, acordando cobre el 

Tesorero lo que le,eban p~ facturas y lo damas pase a 

Caja, librando los corfespondientes recibos. 

DE LA CASA VALVERDE Y COMPANIA. 

Muiño da cuenta de que la Casa Valverde ha manda

do las listas de jornales que está pagando a asu obre

ros , y que se le habian pedido. Tambien dice que hare

cibido a un electricista de los que há estado trabajan

do en Madrid-Paris, y que le ha dicho que si no,estaba 

en condicionas con la sociedad que procurara ponerse 

y que ha venido a asociarse. La Ejecy:tiva se dá por en'

terada. 

DE LAS HOJAS mPARA LA ESCUELA DE' DELEGADOS. 

Muiño pregunta a la Ejecutiva como ae van a repar

tir las hojas en que se convoca a los delegados que~ 

quieran asistir a las clases de la Escuela de Delegados. 

El compañero Alvar~z despues de algunas considera

ciones sobre la conducta que siguen algunos compañeros 

en la organizaci6ri, con ~elaci6n al entusiasmo con que 

la sirvenm dice que podría ser un buen procedimientos 

en de que las repartieran los cobradores de Alvañiles, 

aun que hay algunos que hacen lSP cosas por el benefi

cio que los reportan . .; Muiño dice que no xm puede ser 
\ 

este el procedimiento a seguir por la premura que haj 

en el reparto de las hojas. Propone que se nombre a 
dos compañeros para que hagan este reparto y que podrí

an sern los com~añeros Pablo ordax J Fr~ncisco Martinez, 

los que podrian h_a.cer de paso una estad1-st1ca de las 

obras que hay en Madrid y estado en que se encuentren. 

se aprueba y se acuerda tambien que cobren la dieta 

que cobraja comisi6n Gestora. 

DE UNA CARTERA. 
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se tra_ta ,, de la adquisici6n de unasparteras para 

los compañeros de la Ejecutiva y despues de discutido 

se acuerda desechar la compra de estas carteras, y se 

. acuerda comprar una para a Secretaría, para llevar los 

documentos que sean necesarios cuando haya que ir a tra

tar de algun asunto~. 

ORDEN DEL DIA. 

Da cuenta del orden del día para el pDóximo comité 

Central, el comparero Muiño, e inf~rma de 1a conducta 
-de la Seccion de Embaldosadores. se aprueba el orden del 

día. 

DE LA# SECCION DE CARPINTEROS D~ ARMAR. 

Egido dá _cuenta de que el sábado vinieron a pregun

tar que había habido con el individuo que ido a pedir 

trabajo a Vicalvaro y que vino aqu! a la Fe~eraci6n, dos 

compaíeros de la secc1on de Carpinteros de armar, a los 

que informó de todos lo que hab!a ocurrido con este in~ 

dividuo desde que se rué al Gmbierno Civil con la denun

c~a, y que la Ejecutiva está dlsp~esta a que no vaya a 

trabajar a las obras de Vmcalvaro. La Ejecutiva sed~ 

por enterada. 

Y no haliendo mas asuntos de que tratar se lebanta 

~a sesi6n a las doce de la noche , de . lo que como secre

tario certifico. 
•. 

FERIIClÓI LOCIL IE OIIIIII 
Ol ~ • 

El Presidente. de actas. 

-t~ ~ , ~ -¼,, . ..._ __ ~ 
-=========:..::=::::===::::=:::r;;;;;~:::::::_ 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADAm ~ORLA COMISION EJECQ

TIVA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFI

. CACIÓN DE MADRID, E~ DIA I4 ·DE MAYO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO. 
' Abre la sesión a la1tl nueve y tres cuartos de la 

noche el compañero Alvarez con asistencial de los com-



pafieros Gimenez, Muifio, Pedroche,Becuero, Diego FeYnán

dez y Egido, que . actúa de Secretario de actas ·.- Peciroe 

sanchez disculpado, por tener que asiattt a su Junta 

General. 

Se presenta el compañer6 oronoz; el cual plantea 

a la aomtaión Ejecutiva el que teniendo que empezar 

una obra de dos casas en los cuatro caminos , con arre

glo al Decreto en que se establece una ayuda del estado 

con arreglo al mismo, y que por dificultades de trami

tación en el Ayuntamiento , no se pueden empezar. 

se le dice que se estudiará y veremos a vér lo que 

se puede hacer con esta cuestión. se le recuerda lo de 

loa gastos ocasionados por su detenc16n , a lo que dice 

que no se le ha olbidado• Y se retira. 

se trata esta cuesti6n y se acuerda mandar un su

elto en illSocialista. -

C O M I S I O N G E S T O R A • 

La com1si6n Gestora da cuenta de las denu bcias tra

mitadas en las siguieátes obras:una en 1a calle de Anas

tasia Areca, I8, del patrono Ram6n Galego, en la que 

se denuncia que hay menores. La Gestora dice que despe

dirá a los menores , pero que no quiere que le denuni'e

mos.otra en la calle de Maldonado n• I3,del patrorio . Joaquin 

Alcaide, en laque hay un pe-6n suelto que no quiere aso

ciarse. La Gesto~a dice qua se asociará.otra en la calle 

del Dr. Bantero,II, del patrono Joaquin L6~es, en la 

que se a.enuncia que trabajan diez horas. La Gestora di--

ce que han citado a la obra paraque asistiera ~1 mier

coles.otra en la .carrettera de Ellamartin,-.=..del patrono 

Justo Bellido, en la que el delegado no pide las carti

lllas hace tres meses y deja hacer toda clase de anor

malidades; que los metalurgicos entran a las tres de la 

tarde, y trabajan nueve horas.La Gestora -dice que no se 

ha comprobada nada de 10 denunciado ,nada más qae aquello 



que se refiere a los metalurgicos. Otra de la Avenida del 

Valle, por la denuncia de Albañiles, la que dicen que es

tá a~ lado de la que hace Pedro Ferré, y que yase está 

terminando y la hacen los de la Urbanizadora. 

se aprueban !as gestiones se hace cargo de las denan

cias presentadas, y se retiran. 

El compñero Alvarez dice que el no se tía mucho del 

compañero• ordax nombrado para la Comisi6n de repart'1r 

las convacatorias para Bscuela de Delegados, y le advi

·erte al compañero Muiño que no se r1é mucho de este in

dividuo y que en cuanto haga algo que no sea cumplir con 

su deber, le retire las convocatorias. 

A C T A • 

se dá lectura del acta de la sesi6n anterior, sien

do aprobada. 

DE LA PATROBAL. 

Muiño· informa a la Comisi6n Ejecutiva de que se ha 

puesto al habla con el Presidente de la Federaci6n Patro-
, 

nal para ir al Gobierno Civil sobre la cuesti6n del ho-

rario en las hobras habiendo acordado ir el ~iernes alas 

doce y media.se acuerda nombrar Comisi6n , designando 

a los compañeros Alvarez,~ Egido y Muiño, que tienen 

que ir al Banco ese d!a, y de paso de pueden ir a esta 

otra. 

CARTIFERA. 

m Muiño da cuenta -de haber comprado una cartera de 

piel conforme se había acordado, en la sesion anterior 

la que ha costado 28 pesetas. 

DE LA SECCION DE ELECTRICSTAS. 

Muiño da lectura d~una carta de la Becc.ion de Elec- - · 

tricistas, en la que contestan a laque mand6 la sociedad 

de Gás y Electricida~, en la que decía esta sociedad 

que recomendaramos a los compañeros de esta sección nu

est~ de Instaladores Electricistas que abonen las dietas 
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que dejaron al descubierto cuando organizaron esta sec-

cion dentro de la Federaci6n, a lo que estos contestan 

que ellos astan dispuestos a pagar lo que allí dejaran 

a deber siempre que ellos paguen lo que dejaron de pa

gar a la Federaci6n y que ellos han tenido que hacer 

efectivos a esta, contestandoles Muiño, que la Fede

raci6n hace suya esta contesi•cidn. La Ejecutiva se~á 

por enterada, y aprueba la contestaci6n. 

A LA SECCION DE CONFITEROS. 

Muiño da lectura · de la carta que ha mandado a la 

sociedad de confiteros , con la denuncia sobre los tra-, . 
bajos hechos por un asociado de ellos de albañileer!a. 

DE hA REUNION DE DIRECTIVAS. 

Muiño informa de las cartas que ha mandado a las 

secciones copropietarias, que asistieron a la reuni6n 

de la Federaci6n para tratar de los acuerdos a seguir 

en la reuni6n de las de la casa. 

Presenta a la firma el acta al compamro G1ménez 

q9mo ~¡esédente y al compalio Q,uintin sánchez, quem ac

~uab~de ~ecretario. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

se trat,a de la denuncia de~ la.seocion de Entari

madores contra el patrono sr. Konsell, la cual queda 
' 

en contestarles el compaiero Muiño, 

DE LA COMISION SOBRE EL AUXILJ:AR. 

Muiño informa de que ayer se present6 la comisi6n 

de investigación de si hacía falta el auxilia~, habien

do tenido una pequeña discus16n sobre la forma en que 
. 

han establecido su investigaci6n y tras varias discul-, 

pas del compaftero sa~tana, se los 1nform6 de toda la 

labor que hay que realizar dentro de Secretaría. 

La Ejecutiva se dá por enterada • 
... 

DE LA DENUNCIA DE UN HUNDIMIENTO. 

Muiño informa ée los pari6dicos que han reproducido 
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la denµncia presentada ~ott.>nosotros y que public6 Bl so-

- cialista. La Ejecutiva se dá por enterada. 

Alvarez dice que se acord6 ·comunicarselo a la Socie

dad Central de A~quitectos.Muiño · dice que n6; que se 

habl6 de ello pero que ao se acotd6 comunicarselo. eamo 

ya no merece discut~rlo se acuerda dejarlo as!. 

DE LA FÁBRICA DE CHAPA. 

El compañero Gimémez da cuenta de que en la fábri

ca de Chapa~ le ha dicho el patrono al _Delegado que co

mo hag.a labor dentro de la fábrica que lo despide. 

se le dice que procure el Delegado no meterse con 

nadie dentro de ·1a fábrica, y si le despiden ya inter

vendrá. 

Y no habiendo má~ asuntos de que tratar se lebanta 

la sesiona las once y _media de+ª noche, de lo que co

mo secretario certifico. 

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTI 

VA DE LA FEDERACION LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICA

CtdK DE .KADRID, EL DIA I6 DE MAYO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINT !CUATRO. 

Abre la sesión el comparero Francisco Alvarez, a las 
I 

diez y medta · de la moche con asisbéncia de los compañeros 

Gimenez,Muiño, Pedroche, Recue r o, Diego Fernández, Vallás 

y Egido, que actúa de secretario de acjas. 

Se divide la Comis16n .Ejecutiva para asistir la 

~ mitad al Comité Central que se es t á celebrando y lo s dema 

resuelven los asuntos de la Comisión Gestora. 

Esta informa de las denuncias tramitadas en las s i

guientes obras: Una en la calle Cadarso con vuelta a Fe~ 

rraz, en la que dos asociados de Peceros denuncian que 



por los albañiles se han hecho trabajos ~e pocería, y 

la Gestora dice que es cierto que han hecho trabajos ~ 

~e poceria, pero que estan terminados desde el mes de 

enero, y que ahora estan poniendo unos tubos de gres 

que terminan mañana.otra en la Escuela de Ingenieros 

Agronomos, en la que piden permiso para que trabajen 

unas horas todos los di.as .seis peones suelros para su

bir material hasta que pongan un torno electrico que 

los falta quemle den corriente, alternando los peones 

en estos trabajos por turno. La Gestora dice que creé 

que es de justicia que se conceda y que ellos lo han 

concedido.otra en la calle de Feraández de la Hoz, en . 

que se falta ba por varios oficios al horario.La Gesto

ra dice que es cierto que los marmolistas han alterado 

el horario, pero que hoy ya no ·10 han hecho, que el e

lectricista no ha trabajado por ~a noche ~1 le dejarán 

trabajar, y que a los Oarpinteros y m·etalurgicos, los 

patronos los dirán que entren a la hora#ue los demás. 

Otra de Albañiles en la calle de G6mez Ortega, en la 

que dicen que han falseado la verdad respecto a que R 

han trabajado ho~as extraordinarias en una·reforma que 

están haciendo. La Gestora dice que unicamente suele 

trabajar algunas hoxas de sies~a el patrono.otra en 

la calle ~e Francos Rodriguez, 23 , donde se trabajan 

las siestas.La G~stora dice que no es cierto que háy~ 

trabajado nadie en las horas de siesta.otra en la d:es

lle de san Andees I4 en la que sigue trabajando un in-
• d1i1duo quenha prometido asociarse y no lo ha hecho. 

La gestora dice que hace ocho diás que no está en la 

obra.otra en el Asilo de santa Marca, que los~ortland 

distas y los escultores no respetan laW jornada.La 

Gestora dice que han prometido entrar todos a la hora 

que los demás.ot ra en la obra del patrono D. Alfonso 

Fernández, calle de DA Maria de Molina 34, en la que 

denuncian que hay varias peones de Peones en General, 
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y otros e1e mantos no asociados, y quemla Comisión de 

Peones en general ha coaccionado a nuestro delegado. 

La Gestor~ dice que los ha.p.icho el encargado que si nij 

se asociabañ que los despedía. Otra pidiendo quJ~1 per

sonal de Ne~rápolis se le autorice a que salga una hora . 

antes por 11tarde , por razon de; la distancia que se 

halla de Madrid. Consultado con . la Directiva de Albañi

les esta ha dicho que no se los puede autorizar y asi 

se hace. La Gistora~, informa de la gestion hecha en la 

obras del patrono sr. Alaa, en laq.e se le pedía que des

pidiera a los destajistas que hatenido en 1apa11e de 

laPrincesa y el Teatro Alcazar , el que ha venido esta 

noche a Secretaría, como han viste los compaíeros y que 

-had1cho que despediría a uno o . dos de el~os , pero a 

otros dos de los que se le pide que despida dice que 10 

sentiría tenerlos que despedir y prometio, bajo palabra 

de honor, nq tener más destajos en sus obras y despidée 

al que insultó a la Gestora mañana, pero querría que

darse con los otros dos~ Pero laGestora dice que de es

to mejor puede informar el compáero Muiño-. 

Se aprueban las gestiones • 

Alvarez da cuenta de la visita al Gobierno Civil en 

unión del Pre sidente de l~Federación Patronal, para pro

poner al sr. Gobernador que se cumpla el bando que fija

ba el horario de entrada y salida en las obras. El sr. 

Gobernador Civil dijo que en vista de que estabamos de 

auuerdo patronos y obreros en esta cuestión que él lo 

recomendaria al Alcalde -Presidente, cuando vtniera de 

Barcelona; pero que si le olbidaba cuando viniera el 

Alcalde ~e le recoraara. se aprueba eata geat16n. 

Se hace · ffargo de las denuncias presentadas y se 

retira. 

Y se lebanta la sesión para asistir al Comité cen

tral la Comisión Ejecuy;\___va, a las once y cuarto de le 

noche de lo que como Secretario certifico. 
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ACTA DE •A SESION CELEBRADA POR LA COMISION EJE8U

TIVA DE LA FEDERACIÓB LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA ED-I

FICACI6N DE MADRID, EL D!A I9 DE .MAYO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compamro Francisco Alvarez a las 

nueve y cuarto de la noche con asistencias de los com- , 
1 

pañeros Muiño,Recuero,Diego Fernández, Pedroche y Egi

do, que actda de Secretario de actas. 

DE ENTARIMADORES. 

Se presentan lo~patronos entarimadores Domingo Me

nendez y Miguel jimenez, lo~cuales se quejan de que la 

,Sociedad de Entarimadores no quiere dar ingreso· a · dos 

obreros que tienen ellos, trabajando,que uno pertenece 

a la Sociedad de - Carpinteros de taller y el otro ha ve

nido de tuera de Madrid y se aviene a pagar l~cuota de 

de entlada que le ponga, y dicen que no hay ninguno pa-
. 

radao en la Sociedad de Obreros Entarimadores. 

El compamro Alvarez los dice que laEjecutiva toma 

nota de 10 que nos dicen y que nosotrostendremos que 

consultar con la SeceiÓn 7ara ver que motivos~ienen 

para no darl es ingreso y despues de que los oigamos · 1 

los contestaremos. 

El sr. Menendez dice , que los motivos son que el Re

glamento d'e esta. Seccion diceqi.e no podrán dar ingreso 

a nigun obrero que no lleve dos años de carpinteró en 

la Secci6n de Carpinteros de taller, y que esto se ha 

saltado varias veces por ello para dar inBreso a deter

minados indivicuos , y qte tarto el presidente de ·1a Sec

ción como el compañero Bojerizo le han dicho que no 

le daban ingreso. Dice que astan ahí los obreros que 

desean entrar en Entarimadores pór si queria la Eje-
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cutiva preguntar1es .· a1go. se le dice que no y diée 

que le datmos para mañana, pues el le lleva a trabajar, 

a lo que le contesta el compañero Alvarez que Jara es

to no nacía falta que hubieran venido a preguntar nada 

a la Federación. Y se retirán, esperando la contestaci

ón. 

=-----------
se presenta el delegado del Stadium y dice que han 

trabajal.o ei viernes desde las aocho de la mañana, pues 

·hab ia dicho . an patrono que entrarán a esta hora para 

terminar l~ que quedab é inaugurarle al día siguiente 

y el se había negado a que entraran antes de la iora 

que eataba acordado; pero que los aindicalistas al que

jarse el ·enaargado de que se hiciera esto, dijeron que 

ellos no habian dicho nada,y rué éste y dijo al perso

nal que al ~!a siguiente a las ocho en la obra que se 

entraba a las ocho y por la tarde desp~éiÓ a Manrras 

y a Teodosio. Se aprueba la conducta de este delegado. 

----------------------
Se presenta el Delegado de 14obra de la calle de 

CastellÓ 48, y la Gestora dice que le han despedido por

ser corto en el trabajo, y el dice que no ha sido por 

e~to sino que el los estorl!laba allí y que han bü.S::,is.d o 

el maaio de deshacerse de él. Otro comparero que le acom

paña. dice que se sague trabajando a destajo, y que la 

culpa la~iene principalmente uno que se llama Salvador. 

se acuerda cttar al perso al de esta obra para el 

próximo m1ercoles a la salida del trabajo.Y se retiran~ 

============= 
La Comisión Gest~ra da cuenta que está esperando el 

encargado riela obra del patrono Francisco Muñoz, que 

le ha despedido, y que el patrono a quien han visto hoy 

dice que le ha despedido por que no cumple como encar

gado, a demás de que le ha estado diciendo varias veces 

que la cubriera ios patios por si se caia algun obrero 



y que está profundamente afectado por la caida del que 

se mat6 el sábado, para el que dice que no ha hehco na

da. Tambien le acusa de que había/Propuesto al l+stero 

sustraerle m~terial y que por no despedirle dalante del 

personal le dijo que se fuera al día smguiente por su 

casa, y que le dijo que le .despedía, pero que le daba 

una semana para que buscara y le dtJo · que llevara la 

contestaci6n por la tarde y que no ha ido hasta esta 

mañana a la obra y que no le h~querido recibir. se acu

erda decirle que no tiene derecho a que la Federaci6n 

intervenga. 

Se le manda pasar y se le ha~en varias preguntas 

por los compañeros Muiño, Diego Fernández y cuervo, 

sobre si tenía contrato, porqué del despido y condi

ciones de construcci6n, a lo que contesta que no tiene 

contrato y que el .despido obedece a que el encaragdo 

de la calle de Embajadores no le quiere bien y qie han 

aprovechado ahora para despadirle, queJandose de los 

aragones~s que hay trabajando. Dice que un~ med•anería 

va de medio piá desde el primer piso y que lleva siete. 

El compañero Alvarez le dice la 1nformaci6n que te

nemos noSJtros, hecha por la Comis16n Gestora acerca de 

su~ conducta con el pat~ono, y ~e este nos ha dicho 

que le ha despedido por las causas que ha enumerado 

1apestora. D~e que as cierto lo de que cubriera los 

patios, pero que es un señor de los que quiere las 

cosas dichas y hechas. Niega sea cierto que él haya 

propuesto al listero lo de los Jornales y los materia

lei, sino que ha sido el listero el que le ha indic~do 

a él esto y que despues debe de haberse ido a contarlo 

al patrono. Muiño le dice que para nosotros esto nos 
, 

impide entrar a discutir el despido de el. 

se dá por comforme y dice que Vicente GÍl está tra-

bajando en la obra que este patrono hace en la calle 



del Cisne , donde tiene ajustado el solado de la planta 

baja . se toma nota y ae retira . 

------------------------
se presenta el Delegado de la obra de la Escuela 

de Ingenieros Agronomos, en la que dice que hay varios 

asociados en Jeoaes en General y que los ·ha dicho que 

tiene que asociarse en Albañiles. se toma nota y se re 

tira . 

-=-----------
se presenta el Delegado despedido de la Academia de 

~ san Fernánde el sábado, a sauer la contestaci6n de su 

denuncia por este despido. se le dice que ten1emdo co

nocimiento la Ejecutiva que ha sido despedido entre o

tros doce compaieros más por que sobraba personal en la 

obra, l~Ejecutiva no puede hacer nada respecto a su des

pido a sido en sábado. Dice que no es t á conr-or.me con 

esta Boluci6n y dice que va a presentar la denuncia en 

la Secci6n de Albañiles. se le dice que si tiene algo 

de que quejarse contra el compaiero curto que lo haga, 

pero no contra sa despido. 

--=---------= 
Se presenta el compaíero Luis Mena,de Albañiles, y 

dice que ha sido despedido de las obras de 1a Clll.udad 

Jardin, hoteles de la cooperativa de la Uni6n Electri

tica, donde era Delegado, y dice que le han despedido 

el sábado, a su juiÓio injustament~y viene a ponerlo 

en conocimiento de la Fedaraci6n. Dice que hay bastan

te trabajo y que estan haciendo I6 hoteles y que ván 

ha hácer otros I9 más. Se le dice que ve nga mañana a 

ver si hay algo. se retirán. Muiño informa a 1a Comis i

ón Ejecutiva de que fueron a buscarle y que él ha saca

do laimpresi6n de que el despido es por re presalia. 

Dice que hoy han estado el compaiero Molin;y ~l y que 

han pedido la readmisi6n y los jornales perdidos de 

las tres Guadrillas , y ct.ue han qued-ado en contestar. 
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Dice que los han recordado l'a, cfn!ucta nuestra para con 

estas obras, que no nos haae a creadores a que se nos 

trate con desconsideraci6n. se acuerda que como el ax 
no ha venido más. que Mena y otro compaíi3ro a reca.amar 

que si al otro no le admiten por haberle cojido sin* 

trabajar no 1nsistirm pero si para con el compañero Me

na. se acuerda que siga gestionando el secretario y ~a 

Comisi6n Gest~ r a. 

C O M I S I O N GESTORA. 

La Comisi6n Gestora da cuenta de las eenuncias tra

mitadas en las siguientes obras:Una en la calle Peligros 

casa del oaré de Fornos, donde hay cinco cuadrillas y 

no . tienen Delegado.La Gestora dice que es un cataa.án, 

y h4dicho que él hará lo que l,Federación acuerde. 

Otra en la e a l l e de Bre t on de los Herreros 20.-0 22, 

donde ha~ un electricista llamad~ Fructuoso Romera, 

que ha sido baja por débito en la secci6n de E~étricis-· 

tas~ La Gestora dice q~e han dejado recad6 al delega40 

y que ha dicho q~e vendría por la Seccidn.otra en la 

Academia de san Fernándo , de la que ha/dad.o· cuenta a la 

Ejecutiva.otra de Electricistas en el Paseo Imperial, 

obra del patrono sr. Ferré, en laque hay¡ un electrici a-

ta que está en Dependencia de Teatros y que no quiere 

venir a la sociedad. La Gestora dice que ve~drá ~n her

mano suyo a asociarle y a demás otros dos que no son 

socios. Otra en la :Puerta ""ª Atocha, en la que no respe

tan aa hora de entrada por 1atarle los carpinteros, port

landistas,escultores,y otros oficios.La Gestora dice 

que los han denunciado a la Junta Local. Muiño da cu

enta de haberse prese ntado una denuncia de que en la 

Necroirnlis estan entrando a las tre,s ofice.les. 

se aprueban las gestiones , se dá criterio de las · 

presentadas a tramitar. 

El compamro Malina se lamenta de ~ae gestionen la 
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Directiva de 1~ Sección de Entarimadores y cuando 

no se solucionan las cosas a su gusto las traen aquí. 

se acuerda citar a ~a:ta Dire et i va para e 1 mie reo les. 

Muiño da lectura de una comunicaci6n al Alcalde-• 

Presidente , sobre la obra del Paseo de los Pontones, 
' 

l~cual se aprueba. 
' 

Informa de otra d~nuncia que se h~pr~sentado recla

mando unas horas que hacen perder al personal cuando 

se accidenta, para ir al Juzgado a informar sobre los 

accidentes que sufren algunos compañeros. se acuerda 

pedir al patrono que si por este motivo se pierden al

gunas horas, que las abQne. 

se retira la Comisión Gestora. 

A C T A • 

se dá lectura del acta de la sesión anterior, sien

do aprobada. 

Egido-da cuenta de las faltas que ten i do el compa

ñero Pedro sánchez, de las que dá cuenta. Se acuerda 

llama~le la atenci6n por este motivo. 

DEL BIBLIOTECARIO; 
1 

Muino da lectura de una carta del compañero Bmblio-

tecario de la Casa, en la que agradece el acuerdo toma

do de contribuir con 500 pesetas para el fomento de la 

Biblioteca circulante, de cuyas compras nos tendrán al 

corriente faJ"\ili tandqnos los comp:oovan tes de las mismas. 

fambien informa de la nota que han mandado a l~preusa. 

La Ejecutivase dá por enterada. 

DE LA SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Muiño da le~tura de una carta de la secc i 6n de . 
E~baldosadores, en l~ue se quejan de la conducta del 

patrono sr. Valcarcel. La Ejecutiva se dá por entarada. 

DE LA ENTRADA DE LAS OBRAS. 

Muiño da cuenta de qi.e hay que plantear la cue st i-

6n de las horas de entrada en la obra, y pr opone que 

que se dé lul~eseta por denuncia. La Ejecutiva creé que 
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que se debe de llevar al Comité Cent'ra1. ' \ 

· 1 fi 

DEL COMITt CERTRAL. 

Se acuerda convocar al Oomité Central para continua

ción del anterior, acordandose sea el lunes 26. 

DE LAS UNIONES CIUDADANAS. 

Muiño da lectura de la c~ta ·que ha dif~i7~o'-~ontes

tando a la inviataci6n de laFe<l3~aci6n de~~Ciu

daclanas , en la que nos inv·i taba a un Oongreso que vam, 

celebrar. se aprueba. 

DE LA SECCION DE TEJBBes. 

Muiño da cuenta de que esta noche han citado con 

urgencia a la Directiva de ·la Sección de Entarimadores 

para que asistiera a la Patronal, y que se ha enterado 

por la Federación Patronal de~ que se han declarado en 

huelga cuatro tejares, y han preguntado que dia podian 

citar a una Comisión de la Ejecu~iva para tratar de es

ta cuestión. Dice que los h~dicho que pasado maiana. 

se aprueba y se acuerda informar.rnos mañana. 

DE LA CLASE DE DELEGADOS. 
J 

Muiño dice que mañana se empiezan las clases de De-

tegados • La Ejecutiva se dá por enterados. 

DEL BANCO DE ESPANA. 

Egido d' cuenta de qi.e el viernes s~ rué al Banco 

de España para habrir la cuenta corriente, y los han 

dicho que hay que mandar do.a eJ.emplares del Reglamento 
' 

copia del acta donde se acord6 habrir esta cuenta corri

ente; nombres de los facuitados para sacar dinero, y 

oficio solicitandolo y certiticado de estar inscripta 

en el Regis t ro d~ Asociaciones. La Ejecutiva se dá por 

enterada y acuerda hacer estas g estiones. 

Pone en conocimiento de laEJecutiva que siendo Vo

cal suplente de la ~unta !~ovincial de Roformas sociales 

que tendrá que asistir a estas cuando convoquen y que 

tiene una conv&catoria para el día 2I a las 6 de latarde: 
• 

La Ejecutiva se dá por enterada y autoriza a que cumpla 
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con este cargo al compaíiro 'tgido. 

DEL MONUMENTAL CINEMA. 

El compaftero Pedroche informa de que en el Monumen

tal Cienema despidieron a un compá'éro de la Sección de 

Electrici5 cttas el 26 de abril y que nan 'ido ellos una 

Comisión de la Sección · y no quieren recibirle ni kbonar-

~ le la semana. La Ejecutiv~ dice que despBes de un más 

no se puede tramitar esta denuncia, por que ha pasado 

lajoportunidad • 
• 

Y no haliendo más asuntos de que tratar se lebanta 

la sesión a las doce de la noche, de lo que como secre

tarlo certifico. 

El Presidente. secretario de actas, 

ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR · LA COMISIION EJE

CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA E

DIFICACIÓN DE MADRID·, EL DIA 2I DE MAYO DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la -s·esió:> el compaíero Francisco Alvarez a las 

nueve J media de la noche o~ asistencia de los compa-. 
ñeros Pedroche, Vallés, Recuero y Egid·o, que actúa de 

Secretario- de actas. Muiño y Giménez astan de comisión a 

la Federaci6n Patronal. 

DE LA OBRA DE CASTELLÓ 48. 

se presenta el personal de la obra de la calle dC 

caste116 48, citado por la Comisión Ejecutiva para- a

veriguar lo que hBiYa• de cierto, si es posiblé ,én la.dé

nuncia de q~e se astan haciendo los trabajos a destajo 

por los compaieros que hay all! trabajando. El comparero 

Alvarez los expone el obajeto de la citáci6n , lo cual 

niegan los compañeros que han asistido , no pud•endose 

poner en claro que h~y~n trabajado a destajo a pesar 
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de que el delegado sostiene delante de ellos que estan 

trabajando en estas condiciones, protirlendd algunas 

p~labras molestas para los compañeros denunciados, a 

lo cual le llama la atenci6n el compaiero,Presidente, · 

advirt1endole que es lo primero que los ha;ecomendado 

al entrar en secretaría. Los compañero denunciados di-
• cen que ellos lo que ha~en es que así como al delegado 

a todos ios pagan jornales mayores de los de bases, co

brando algunos jornales de trece pesetas y que ellos 

creén que tienen ganar, y esto es lo qtepueden haber to

mado como punto para dénunicar que · se trabaja a desta

jo, pero asegurán que no han trabajado a destajo. se 

promueve un ligero incidente entre el denun&iante y los 

d~nunciados , que corta el c_ompaíero Presidente . , y se 

ret1rán. 

se trata esta cuestión por la Comisión Ejecutiva , 

mientras e~ denunciante espera la contestación fuera 

de secretaria y despues de exponer su opmnión varios 

compañeros entr.e elllos la gestora se acuerda desehattar 

una propuesta del compañero Recuero de que se cite al 

encargado de l~obra,J se acuerda dar por terminado este 

asunto, en esta parte teniendo en cuanta 1apromesa 

que hizo a la festora de q..e en cuanto empezara la obra 
I 

que est~ replanteando que le llevaría. 

sa manda pasar al compaíero y se le dice lo acorda

do por la Ejecutiva. Se dá por enterado y se retira. 

C O 14 I S I O N GESTORA. 

La Comisi6n Gestora da cuenta de las dennncias -Pr.e

sen tadas en las siguiente~obras: Una en un convente de 

Chamartin, en la ' que se denuncia qu~ están vulnerando 

la jormada.Dice 1;aestora que los ha dicho 94 encargado 

que entraban a esta hora por que hay algunos compañera 
' 

qie tiven m~y le~os, y que ha/d,ado orden delante de ellos 

de que mañana se entra a las nueve.otra en la obra del 

patrobo sr. ~leu en la calle de Alcalá ,Teatro Alcazar 
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en q¡.e los escultores decoaradores vulneran la jornada. 

La - Gestora dice que . han denunciado a laJunta Local de 

Reformas Socialles a las escultores y a los ROrtlandis

tas. Otra en comandadnte Fortea I8 que no hay delegado • 
• La Gestora dice que handejado citación para que lo nom-

bren. Otra en la cal le de o' Donne 11( Te tuan ). I}, que hay 

uno de Peones en General que no quiere asociarse en Al-

bañiles y otro que no es asociado. La Gestora dice que 
' . 

intervendra el patrono acerca de asos dos peones par a 

que se aso~ien.Sobre la denuncia a los señores Llopi~ 

y Tormo, por las horas de las accidentado~, ha dicho 

a a Gestora que escribirá a la Compañía de Seguros no

tificandola esto y que cuando le cont~sten nos dará un~ 

contestaci6n definitiya.otra en la calle de Roma 22,(Ma

drid Moderno) que el patrono estucador está haciendo 

la cornisa de una .casa y el enfoscado y que los andami

os no reunea condiciones. La Gestora dice que son alba

ñiles los que estan ·trabajando en la fachada aunque el 

patrono es estucador. otra de la sección de Electricis

tas , denunciando que la casa Valverde ha de wpedido a 

dos ayudantes ayer, habiendoles avisado el lunes que 

los ha despedido de que el sábado tenía que prescintir 

de ellos y que habiendose tomado ayer medio día la ca

sa los ha despedido. La Gestora dice que los había avi

sado para despe4irlos el sábado que ~iene, pero que co

mo el lunes faltaron medio día sin contar con la direc

ción, creyeron que habían encontrado -y que los han abo

nado el medio día y los han des pedido. La Ejecutiva tra

ta esta~ cuestión y por no haber una base firme para 

reclamar a la casa, acuerda no seguir gestionandola. 

Otra en la calle de Mar t ines campo~, obra del marqu~s 

de Velayos, en que los escultores y pintores entran a 

las tres de la t~rde oficiales. · La Gestora dice que los 

han denunciado.otra en la o~ra del patrono sr.. Ferré 

en la que lo.a pintores se n'isgan a enseñar las cartillas 
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L' Gestora dice que han prometido asociarse todos. o-
. jra que en la obra de laGlorieta del Cisne está trabaa 

jando Vicente GÍl. La Gestora dice que no está el patro

no sr. Muñoz en Madrid y que han dejado recado al encar

gadm y Delegado de la obra de la cau1e del General Arran

do para que cuando venga nos avisen. otra en la ca.lle del 

General O•raá esquina a Nuñez de Balboa , en la que no 

hay delegado. La Gestora dice que han dejado un nombra

miento paraque nombren delegado.otra en la calle de car

tagenaI7, :frente al a1maaen de maderas ,han trabajad.o 

mo horas los asociados Antmnio Molino,7792;Atol1n cor

dero, I9, 20, y Antonio Romero, 16,868 y pian san con

tinuar~La Gestora 4ice que han tenido que mudar el tor

no para subir material y trabajaron la~ siesta y · han 

tenido unas palabras y se han retirado ael trabajo, y · 

que el sr. Abadía se ha ofrecido a pagarles lo que ha

yan perd1do.-otra en la calle de Madrid del patrono Vi

cente Ripio , en cuay obra tiene ajustado loa estu~ums

tas y un patrono estuquista ajustado loa blanqueos.La , 
' Gestora dice que han dejado m:ficio paraque nombren deJ 

legado. Otra de la seccio de Albañi~es denunciando que 

en la obra del Grupo Escolar de la cslle de Mendez Al -

varo, del patrono Fernado Force, hay dos asociados a 
1 

Peones .en Gene-ral, y que haido la Comisión de esta so-

ciedad y ~e te ha dicho al delegado que ~le iban a meter 

en la carcel como h~charán a loa casicoados que estan 

allí trabajan do de ellos •. La Gestora dice qúCe ha di

cho el encaggado que eso corre de su cuenta y que -ya 

hades pedido aúno y que el otro o se asocia y que le 

des )ide tambiem.otra en la ca.lle de santa Engracia II8 

en la que entran tres oficios a loa dos de l .atarde of"i

D1os, y que n lacale del General !orlier, que ha¡y un 

carpinteros de taller que está entarimando y no ea aso

ciado de Jn,,tar lm..adores .. Q,ue en lacalle de santa Engra-
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cia han desquitado medio día perdido por falta de yeso 

pero que el patrono nó coaoc!a el.acuerdo que prohibe 

sacar estas horas.otra contra el patrono pocero Matias 

sánchez, el cual tiene personal no asociado en una obra 

de la calle de car~e~al Cisneros 82 , y _lo mismo en otra 

obra de Breton de -los Herreros esquina a Alonso cano, 
• 

y que tiene un albañil asociado que lleva mas de tres 

~eses. otra de la sociedad de Poceros tambien en la que 

denuncian que en las obras del alcantarillado de la fá

bricas de crvezas El Aguila, qtB trabaja con el patrono 

Benito Pérez, que vive Menendez Valde~, 18, el obrero 

Pablo Garcés, el cual no paga á la secci6n desde hace 

veintitantas sema~as d~l _año pasado. La Gestora dice 

qQe en Aguila se ha marchado la ~uadrilla el sábado~ 

en la Breton de los ·Herreros,y Cardeaal Cisneros que 

se asoc1arám; el da>mingo pr6ximo. 

se aprueban lai3d gestiones. se dá lec.tura 40 la pe

tición de permiso para velar dos horas el patfono Blec

tricistas SY. Moro, dirigida a la secc16n de Instalado

res Electriaistas, presentada por el compamro Pedroche 

y se acuerda, despues de mmr la opinión de éste , que 

vaya él mismo mañana y lo autorice. 

Se hace cargo de las denuncias la Comisión Gestora 

y se retira. 

DE LA SECCION DE CARPINTEROS DE ARMAR. 

El compáero Muiño da cuenta de que ayer xx han 

venido una Comisión de Carpineros de armar a intormae

se de lae cuestión de Vicalvaro , y el compaíero recibi

do al 1 ! a dar cuenta de . q.e no l _e han dejado trabajar ,Y 

que los hadicho que vinieran hoy que· se reum.ía la Eje

cutiva., y qt.e estan esperando a ser recibidos. 

Alvarez informa de CJBa/noche se haprese.atado un 

compañero de los que han s1dq reclbidoa en Vicalvaro 

a preguntar si podía trabajar ·o n6. 

Mu1ño propone que selos diga que, mientras el Oo mi-



551 
té Central no los expulse ,nosotros tenemos la obliga-

ción de apoyados para trabajen allí donde los djn traba

jo dS r laproresión qi.e ellos tienen, en E!l hormig,on arma

do. se aprueba lo propuesto P,Or el compa~ro Muiño. 

se manda pasar a ~os compañexos de la Directiva de 

la Secc16n de Carpinteros de armar, a· la que la infQr

ma el compañero Preséde·nte · !le la.JFede r aci6n de lo trata

do por !~Ejecutiva en relación con la cuesti6n sascita

da en Vicalvaro, de la cual nos ha informado el compam

ro secretario que vinieron a informarse anoche. 

El compañero Presidente de la Sección, de carpinee• 
ros de Armar, compañero Arboleda, dice que la Sección 

tiene acuerdo precmsamente en contra , que consisten 

en que no pueden trabajar con quien no sea asociado 

en la Sección de ellos, exponiendo otras razones al re

dedor de esto. Dice tambien que si se encontrara por 

la Ejecutiva una formula de arreglo, que elllos la, acep

tarian, ya fuera pÓniendoles al habla a las dos Juntas 

Directivas, ya fuera por otro medio en que unos y otros 

se pusieran de acuerdo, mediando siempre la Comisión 

Ejec~tiva. Habla de las diferencias en los jornales, 

de la jornada · y condiciones de traba.jo e insiste nue

vamente en que astan dispuestos a llegar a una formula 

de arregle;> si la Ejecutiva/la .encontrara. 
~ 

El compañero Presi_dente de la Ejecutiva los contes-

ta diciendo que se los ha ~ado tiempo para que estudi

en este asunto sobradamente, habiendo podido evitar que 

se llegara a estas situaciones de tirantez que por no 

habernos atendi~o se ha llegado, y que la Ejecutiva• 

crié c¡ue estos coml)a.ñeros dal Encorr·a.do una. vez ' que los· 

ha dado ingreso 1a· Federación tienen derecho a que se 

los deje trabajar, siempre que se concreten a hacer tta

bajos de su competencia. Rec~je la manifestación del 

compañero ~residente de carpin•eros de Armar, acerca 

de que estan dispuestos a aceptar la formula que se en-

,. 
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cuentre para ponerlos te ~cuerdo as! como la idea de que 

la Ejecutiva los cite a una reun16n a ambas Juntas Di

rectivas. 

otra compaíero de laJynta Directiva de carpinteros 

de Armar, Mariano García, dice que no se los ha dado 

tie.mpo par~que los estudiarán , y recuerda .. que estando 

celeQrando Junta General el día dos de abt11 se trat6 

en el comité,central que se daba de tiempo a la secci

ón de carpinteros de Armar, h~rrta el día I6, para que 

lo estudiaránt fecha para la cual no podían estar ente

rados todos los compazeros pa:ta discutir una Cf)sa de la 

importancia de ésta. 81 la Junta Directiva lo ha r. ~ab1-

ésta no ha dichó nada a la Junta General hasta esta no

che, y despues aecuerda los trámites seguidos cuando 

el otro pacto de fusión de los Encofradores y carpinee

ros de Armar hec~o en octúbre donde se cont6 con la sei 

c1Ón y se 1~ dió ' tiempo para que lo tratara. 

Muiño interviene y dice qi.e se ha c.ontado con la Sec

Q1Ón de aarpinetros de Armar en esta ocasión como se 
" contó en 1aptra ocas1ón _y se los hadado tiempo pata que 

lo tratarán, como se puede domostrar documentalmente, 

con techas .• Los dá cuenta de las advertencias que se 

le h~n hecho al compañero va11és y que este a dado cu

enta a la Junta Directiva• de las propagandas que es -

taba4 haciendo los encofradores ~e los tres grupos, en 

qur estaban divididos para tundirse en uno solo y que 
~ 

amenazaban con irse al Sindicato unico, con lo cual nos 

hubieran podido dar a nosotros guerra y especialmente 

al oficio de carpintero de armar, que los hubieran colo

cado en una s1tuac16n d1f1c11, . puesto que se estan ha

ciendo obras por elementos de estos sin que en ellas 

trabajen carpinteros de armar, y van bien hechas • y la 

Federación tenía que tener esto en cuenta~ y tenía que 

salir al paso de ello, sin que por esto puedan quejarse 

los carpinteros de Armar de qué no los haya defendido 
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en todo momento como teniamos obligaci6n de hacerlo, 

y como lo.demuestra ta conducta que ~iene siguiendo 

1a,ederación. Dá lectura a varias cartas y circulares 

en la que se demuestra con fechas que han tenido tiem

po más que suficiente paratratarlo si hubieran que-ri -

do, pues, en una de las circulares leidas se da cuenta 

en llla de que se llevaba al Comité Central, J esta 

tiene fecha 26 de febrero, y dice que se lps hi dado 

varios plazos. Recuerda tambien laspbjeciones que los 

hizo cuando la otra fusi6n el comp·arero Al!btll.leda ,a los 

Encofradores , en que los llamaba cajoneros, califica

ci6n que los hamoiestado grandemente, pues , entre ellos 

ttay compañeros que son carpinteros de oficio, y por ·te~ 

nerlos mas cuenta esta clase de tTabajos llevan vari~s 

años trabajando por las provincias del norte a esta cla

se de trabajo y que estan verdaderamente especializados. 

Tambien los~ice que nos han desautorizado varias veces 

a la Federaci6n o a la Ejecutiva en cosas '"IUe a ellos 

no los han parecido bien , como tambien s.e nos ha insul

do personalmente a algunos compaieros de la~jecutiva co

bardemente desde la Junta General donde no podiamos de

f~ndernos , sin que haya habido ni un companer~ s~quie

ra que haya salido en defensa de la ofendidos, ya que 

ellos no . pudieran hacerlo allí, o ha~er recomendado a 

los que tal hacian qúe cuando hubieramos salido a la 

calle nos lo hubieran dicho a nosotros personalmente. 

Y que ni uno ni otro estamo4 dispuestos a tolerarles 

ni a la secci6n de cazpinteros ni a los i.ndiciduos de 

la misma mientras esten en la Federación, y que '1liendo 

un peligro para ellos y para nosotros , en la actuaci

ón delos encofradores y en ellos es por lo que obró la 

Federaci6n en la forma que lo hizo. 

Uno de ellos dice que se quiso citar por nosotros 

a los compañeros mas signifi&-~ós, y que a eso ellos 
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El compañero Alvarez le _hace la aclaraci6n de que 

esto se los propuso por que ellos, todo eran obstaculos 

para citar a esta reunión, as! como para citar a Junta 

General, la cual decian que no tenían salón, y como 

~ecian que el Teatro era caro , nosotroslos ofrecimo s 

pagar la diferencia de lo,que los costara de-más. 

El compaiero García insiste en que no lo sabian. Ha

ce varias observaciones sobre la conducta seguida por 

su Junta Directiva de antes, sobre la conducta seguida 

para que los carpint eros hayan ido a Vicalvaro con el 

Jornal que han ido a trabajar, que creen que lo ha de 

averiguar pDonto, y sobre laconducta . seguida por la co

misi6n Ejecutiva y e1•comité Central. 

Alvarez los repite cual es el criterio en firme 

de la Comisión Ejecutiva sobre la cuesti6n del trabajo 

en las obras en relación con la Seccion de los Encofra

dores, y particularmente con los recibidos de esta sec

ción en las obras de Vicalvaro. 
1 

El compaíero García dice que ellos tendrán que reti-

rarse de estas obras , si han de cumplir los acuerdos 

de la Sección, e insiste en que estan en averiguaci6n 

de por quien se han rebajado los jornales en la casa 

.Moanoyer • 

.Muiño dice que despues de lo hablado, si ellos in

sisten en retirar el personal de allí, los advierte dé 

que el Inspector de la casa ha venido de decirAos que 

estaban siguiendo una mala- conducta en la/Pos i ción en 

que estaban colocad~, y el propone a la Ejecutiva de 

que si cometen alguna torpeza, nosotr-0s declinamos no

estar responsabilidad en ellos • 

El compañero García dice que ellos no puede acep

tar la responsaiulidad, pues tiene · que cumplir el acuer

do de la Sección, y ofrece en nombre de l a Junta Direc

tiva, procuarar no que no se vuelva a repetir en la 
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vxxxxxx Secci6n,.nsultos a nungun compazero de la co-

misión Ejecutiva, sino que se pueda censurar y discu

tir a la Federación, cuando haya motivo .para ello,pe

ro sin que se persona l ice en nadie. 

Alvarez los repite que nosotros no nos hacemos res

po.rFrf:Lbles de lo .que ellos 4agan con este motivo, y ellos 

dicen que declinan l~responsabilidad~ en la Ejecutiva,por

que tienen que cumplir un acuerdo de eu s~cci6n que es-

tá en contra del del Comité central. 

V~elve a intervenir muiño, para insistir en que 

por nosotros se ha c umplldo informando con el tiempo 

debido, diciendo que si la Directiva no ha cumplido 

que no es culpa nuestra, reconoci~ndo ellos que es ci

erto l o dicho por Muiño, recordando Arboleda lo propud 

esto sobre ponerse de acuerdo las doi seccione~, y bus-
. 

car una formula de arreglo que ellos están dispuestos 

a aceptar, lo que reaue la Comisi6n Ejecutiva y se re

tirán. 

DE LA SECCION DE ENCOFRADORES. 

se presentan dos compaíeros de la secci6n de Enco

rradores, entre ellos el que ha sido recibido en Vical-
,, 

varo. Mu iño explica el porqué de esta visita, q~e es 

debido a que'no le han dejado trabajar, aunque el en

~argado ·1e ha dicho que le pagar1án el jornal. 

El compazero Alvarez le dice que puede ir a traba

ja~si le dan trabajo en estas obras , pero que no le 

podemos dar volante para que le dejen trabaJar,pero -

que irá una Comisi6n a decirle al encargado q,e sitie

ne trabajo para ellos que se puede poner a trabajar. 

Y los r uega asi como el compañero Muiño que si vierán 

que había motivo de disputa que procuren orillarla, y 

si el encargado los dice que se retiran para orillar 

cuestiones que ya es el ~cargado el que dos manda reti-
,, 

raree. 

se 1osinrorma de 10 que ha hecho el~enunciante del 
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Gobierno Civil, el cual se ha ido dos veces a la Direc-

ción General de !omicía para que se nos obligara q~e le 

recibieramos en las obras de Vicalvaro. sedán por ente-

rados y se retirán. quedando en que ganan el mismo jornal 
_que loa carpintero~ de armar. 

se llama a la Comiai6n Gestora y ae la dan instruc-

ciones para que vayan mañana a Vicalvaro y digan al en

cargado que deje trabajar a la cuadrilla de ios encofra

dores que tiene recibida~ y que trabajen todos. 

(Se p~~enta el compañero Diego Fernandéz a las 

doce menos veinte.) 

DE LA SECCION .DE TEJEROS. 

El compamro Muiño , d~cuenta de la entrevista oon la 

Federación Patronal, sobre ·1a citaci6n pata la cme&tión 

de laSecci6n de Tejeros, por la retirada del personal 

de cuatro tejares, con motivo de la petici6n de que . se 

los pague a los ·del cotte la ta~~a a más precio del mi~ 

nimo de lo qae estipulan las bases. Dice que han dado 

cuenta de que por nuestra gestión haJvuelto el personal 

al trabajo nuevamente, dandose por satisfechas las re

presentaciones· d~ la sociedad de patronos tejeros y la 

del comité de la Federación Patronal, aun cuando el pre

sidente de~ los patrono~Tejeros d i jo que si queriamos 

que se rompía el pacto, a lo que se opusieron tanto Mui

ño como larepresentac1Ón de Tejeros, 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

AL COMPANERO PEDRO SÁNCHEZ. 

Muiño dá lectura de- una carta que ha mandado al com

pañero Pedroc sánchez, con arreglo al acuerdo del la 

Ejecutiva de~ la sesion anterior. La Ejecutiva se dá 

por enterada. 

GOBIERJf)CIVIL. 

Muiño informa ae la denuncia que a mandado al Gobi-. 
erno Civil, contra el patrono electricista sr. Bal&eiro, 

sobre les despidos de los chicos y por haber multadoa á 

un oficial por aer asociadoe. La Ejecutiva se dá por en-
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( se presenta el compañero Luis Mena y dice que no 

puede ir a la chapuza q~e le ha dicho Luis Bern,ndez, 

p_or no - haber contestado de la e-mudad· .rradin y que ira' 

otro. La Ejecutiva se dá por enterada.) 

SOBRE LAS DE ENTRADA EN LAS OBRAS. 

Se acuerda insistir acerca de que se cumpla 81 Ban

do de la Alcaldía sobre la entrada y salida del trabajo 

en las obras. Eg 1do informa de que6 se ha tratado de es

t4cuesti6n en la Junta de~ la frovincilal de Reformas 

soci a les que se ha celebrado hoy acerca de las obras 

de tuera del termino municipa¡,,pa~ticulatmente en la 

Barriada del Puente del Vallecas. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

AL IBSPECTOR GENERAL DEL TRABAJO. 

Ei compa.íiro Muiño da cuenta de li:a información que, 

segun el acuerdo del Comité central, se ha mandado al 

sr. Inspector General . del Trabajo, sobre las condicio-
-nea en que trabajan las mujeres y los niños en los te-

jares. La Ejecutiva se dá por enterada. 

El compañero Gimenez, dice que tiene q¡.e tratar de 

la cuesti6n relacionada con el paro de los tejeros de 

estos,dias y decir cual h~Sido la ·causa de este paro, 

y como lahora es abanxada pide que se trate esta cues

t16n en primer lugar en la pr6x1ma reuni6m. 

se accede a lo propuesto por el compañero Oiménez. 

DEL I. DE R. S. 

Muiño da cuenta de haber pedido varios folletos al 

Instit uto de Reformás Sociales, que le han· mandado uy . 
qye ha distribuido a las Secciones. La -Ejecutiva se dá

por enterada. 

DE LA SECCI0N DE VICALVAR0. 

Dice que. la Seccion de Vicalvaro no h~contestado 

al intorme que se J.a ha pedido. 

ASUNTO VALVERDE. 
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Muiño dice que sobre la casa va1verde no se ha hecho 

nada. se acuerda es perar a ver si cumple las bases Úl

tim,mente firmadas. 

DE LA CALSE DE DELEGA~OS. 

Dá cuenta de haberse inaugurado la clase de Dele

gados que había convocado. Dice que el oreé que es ~u

cho dos sesiones por semana y que convendría que se re

dujera a una solo por semana y que ésta tuera el jueves 

de cada més. se a prueba. 

Muiño propone que se ·adquieran di-apositivas para 

ayudar en las conferencias y qu~ se compre un aparato 

de cuerpos opácos. Dice que lo hace para queno se diga 

que por nuestra parte se han escatimado medios. Gimémez 

dice que conste que nos hecmos ocupado de ello. 

Alvarez hace algunas observaciones de que esto · no 

es preciso hacerlo constar, pues ya se ha tratado de 

esta cuest16n en el Comit6 central, y nos lo ha desecha

do. Y se acuerda quede así. · 

Y no habiendo mas asuntos de~ue tra·tar se lebanta 

ma sesión a · las doce ~e la noche, de lo que como secre-

tario certifico mBWIOBLOCALDZOIIDOI 

V 9 B • • • f.lDIJH_8U. D8 :: ;;IFIClCIOI 
OE 

mm t m 1.111mm Y.::I);~ El Presidente. _______ ,...Er:· secretario de actas. 

r----
ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LA COMISIÓN EJE

VUTIVA DELA FEDERACI6N LOCAL DE U.INDUSTRIA DE LA EDI~ 

FICA.CIÓN DE MADRI.DD, EL DIA 2} de MAYO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la ses16n a las nueve y cuarto de la noche 

el compaíero Francisco Alvarez, con asistencia de l os 

c~mpaíeros Muiño, Giménez, va11és, Diego Fernánde~,Jedro 

sánchez, Recuero, Pedroche y Egido, que actúa de secre-
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tario de actas. 

e o MI s ImO "N GE s To R A. 

La Comiai6n Gestora da cuenta de .las denuncias pre

sentadas en las siguientes. obras: una en la calle de 

covarrubias, · hotel, en que denuncia la Junta Directiva 

de la secci6n de Embaldosadores que estan haciendo el 

solado los albañil"l:!s. La Gestora dice que astan hacien~ 

do el techo de la caja escal era , que le han tenido que 

lebantar por que se calaba, y lo estan hciendo de cemen

t o .Otra en la calle de Martin de los Heros 75, en 1a 

obra del patrono D~ Cristobal Pascual, ~n 1a que denun

éian que BªY obreros del Sindicato cat61ico, y de Alba

ñiles y que el delegado no lo denunciapor ~ue es pari

ente del patrono y que el encargado los amenaza con des

pedirlos si denuncian estos· hechos .La Gest·ora dice ql.t3r 

l os ha dicho el patronoq¡e hará lo que pueda, y que han 

sacado laimpresi6n de que ,tanto el delegado como en en

cargad o no van hacer nada. Otra en las obras de la Escue

la de Ingenieros Agronomos, en la que los ~ábados tar

dan mucho tiempo en pagar, j pide e~ persa . al qae se 

intervenga para que se corrija esta anoAalía. La Gesto

r~dice que los ha dicho el patrono que era la primera 
' 

semana que habian pagado allí y que por eso no tenian 

prepara~a la formada paga y que nos agradeciarian que 

se los concediera entra una a dos horas antes por la 

tarde los sábados , para no terminar de noche.se acuer

da autorizarlo.otra en la calle de Fernández de la Hoz, 

n• 51, en la que piden permiso unos pintores• para que 

se loa deje pin~ar una valla, en un par de siestas. La 

Gestora diceque ha~ pintado unaya111a y que los quedan 

un par de siestas para termia.ar, y q..e los han autoriza

do por no tener importancia • . otra en la calle llaeva, en 

la carretera de Valencia, junta- a laFábrica de escayola 

obra del patrono Jalian s~ntamaria, que le hadicho al 

d. 



denunciante que si no quiere cojer unos destajos que le 

· de·spide.La Gestora dice que loa ha dejado trabajar, aun

que no ha querido cojer el destajo y que el guarda se 

ha conducido mal con l~Géstora. otra en la calle de s e

rrano n° 3, en l~que los marmolistas de Estrada y los 

ebanistas ent ran antes de la hora de los demas of-1CC\4.os. 

La Gestora informa de Q.B los marmolis t as ~os han prome

tido entrar a la hora que los demás , ymque no han vis

to a los ebanistas.otra en la c~lle de Blasco de Garay 

68, del ·p~trono Bernardo .&darve, en que se r denuncia que 

estan gastando material varios peones.La Gestora dice 

que es cierto que hay dos peones de mano que es t an gas

tando material, y que no tienen pe6n de mano y el patro

no .dice que ios paga como p-rincipiantes, pero qye trata

rá,ae corregir estas anomalias. Una nota de 1acomis1ón 

Ejecutiva -en la que recomienda a la Gestora de que 4u

rante las siestas hay que denunict•a a las obras donde 

no~ ee en~ee a la hora que se esttppula en el bando. 

La. Gest·ora informa de qua se ha cumplido el acuerdo de 

qae se denuncien las obras~• de las Salesas y de la Pu

erta de Atocha. 

Se aprueban las gestiones. se trata ligeramente 

de la forma en que · se desembuelve la Comisión Gestora 

por culpa del comparo cuervo, el cual esta haciendo 

lo que le viene en gana, aduciendo algunos datos el com4 

pañero MU1ña para demostrar que hay dias que no hacen, 

toda la lab~r que -debieran hacer. 

se presenta una caudarilla de laobra de la Plaza

de santa Barbara en la que los ha despedido hoy por 

querer- el patrono que el pe6n de mano del oficial que 

denuncia subiera el material por el torno al octavo 

piso que estaban trabajando y que ademas se lo acer

cara a au oficial. El paón se ha negado J le ha despe

dido el patrono y al salir el oficial en defensa de 
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su peón por ser él Ql que le tienen que despedir ,los ' 

hapespedido a los dos. El patrono se llama José Cique~ 

~e . se toma notapara gestionarla ,y se retiran estae 

compañeros, .diciend_oles que manana vayan a cobrar y 

si no los pagan todo que cohren lo que los paguen, y que 

lo demas ya 1~ reclamará la Federación. 

Se trata este asunto y se acuerda que se reclame 

por la Gestora el pago de la semana completa y readmi

sión de esta cuadrilla, y si no se puede conseguir la 

readmisi6n, el pago de la semana completa. 

DELEGADO DE LAOBRA DE MAYOR,6. 

se presenta el comparero Cortizo, y pregunta que de~ 

be de hacer él cuando se presente alguna reclamaci6n 

sobre perdida de horas por las citaciones que se mandan 

hhora a lo que se accidentan, algunas veces desp~es de 

ser dados de alta, para que concurran al Forense y al 

Juzgado a declarar si el patrono le ha abonado lo que 

por su accidente le corres ponde. La Ejecutiva le dice 

que esto lo tiene en estu~io, . por haberse presenta do 

otra Ca?tj) ya en la semana pasada y que ya se .los comu

nicará; aunque como es una consecuencia del accidente 

lo logico .es que lo pague el patrono que es el r espon

sable de las consecuencias del accidente. Se dá por con

fcrme y se retira. 

se dá criterio a la comisión Gestora sobre varias 

denuncias. se vuelve a tratar de cuervo des~ se le vá 

a llamar la atención o nó, y no se a.euercta...m.ada . concreto. 

DELA SEC C ION DE ENTARIMADORE_S. 
• ' 1 • 

Se presenta una nutrida comis+ón de la Junta Direc

tiva dela seccion de Entarimadores,aH la que ae la di-
~ 

ce por el comp~ro Muiño cual es ~el o~ajeto de esta ci-

tación, que era para el miercoles y que por que dij~

ron que ten1an que ir a 1a· Federaci6n Patronal no se 

pudo celebl'.rar. Lós explica que mientras ellos handan 

por un lado haciendo g-estiones por su cuenta, aquí 

... 

.......... 
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vienen no asociados,pedir que los solucionemos una cu-

est16n que tienen pendiente de la Secci6n de Entarima

dores, y que no se lospuede contestar, resultando que 

ellos por un lado y nooctros por otro estamos haciendo 

gestiones y que no se puede seguir así. 

El compazero Dominguez , presidente de la Seccion 

de Entanmadores dice elios, t laJunta- Directiva, acoeda

ron retirar el personal a Fructuoso -Corbado, por no es

tar conformes con la contestac16n quemlos di6 la Comi

si6n Ejecutiva sobre el despido del comparero Bimarro, 

que ellos creén que fuá injusto, Además, quisieron pro

vacar aon ,;;,- esta cuestión una entre.vista con los_patro

nos de la calle de San Bernardo 65, para decirle l 1agu-,.. 

nas cosas cara a cara al sr. Monsell, el que dicen que 

no representa a nadie y que no tiene autoridad para_ ha

blar, por que está desautorizado, y que no tiene más 

que dos ch~cos hijos de otro patrono que tiene personal 

asociad~, y un hijo suyo, y que han e~tado en conversa

ción con los patrono de la calle de 1apeina, aprove

chando que está la situaci6n favorable para imponer 

ellos condiciones. 

Muiño le dice que estaba enterado de todo lo que ha

dicho el compaíero Domimguez, y que se alegra de que es

te haya confirmado ~odo lo que él sabía, y los dice que 

no se puede seguir por ese camino; ellos gestionando 

con Jnos y con otros patronos,Josotrospor otro lado, ha

ciendo~ un maremagnum con esta forma de actuar. Y, 6, 

están en la Federación con ladisciplina que deben estar 

los q.e ~uieran ser federados y se ván de la Federación 

si no astan oontormee con 6U actuación; pero ae n1ngu

nam manera seguir por este camino, por q¡.e si no están 

conformes con la actuación de la Ejecutiva puede ir al 

Comité Central y censurarla, por que podemos habernos 

equivocado; pero por no estar conformes con un a~uerdo 
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de la Comisión Ejecutiva , obrar por su cuentaH retiran-do 

el personal a un patrono sin decir aquí ni una palabra, 

cuestión ésta la mas transcendental de cuantas se pueden

hacer en una organización, por que no se sabe los carac

teres que pu,ede alcanzar y por cuya causa hemos podido 

vernos envueltos en un conflicto sin saber lo que pasaba. 

El compáero Alvarez apoya lo diego por Muiño, y dice 

que a eso no los auotriza el Reglamento de l~Federaci6n 

y que si no . astan conformes con nuestra actuación, plan-
' 

teén en el Comité Central lacuest10n y que nos juzguen 

y nos hechen si creén que no hecmos cumplido con nues

tro deber. · 

El compañero Dominguez dice que ellos han cumplido 

con el Reglamento por que tienen automomía para poder 

obrar como 10 han hecho, haciendo algunas consideracio

nes sobre este extremo. 

,Muiño le contesta que esta ocasión estan siguiendo 

la tactica de Ramon Lo-pez, quitandole personal a éste

patrono para mandzsele aquel, aprovechandose de la btie

na s1tuaci6n en que está el oficio, y los llamala aten

ción sobre el peligro que está amenazando al mficio con 

los ndevos procedimeinto s que estan empleando para el 

entarimado. 

El compamro Dominguez dice que hay coatumbres en 

el ofcio que son leyes ya, y que no están 0escritas -

en n1ngun contaato, pero que se· cumplen, y que ellos 

que las conocen mejor quieren que no se desvirtuen y _ 

procuran mant~n~rlas. Alvarez le dice que está muy bi

én todó e-stO-; p9.ro ·qU. e han debido con t-ar con la Ej_e eu

t iva para 1r de acrierdQ unos y otros, y no obrar en la 

forma que lo nao. hecho. 

Recue r da eR compamr0 Domi.nguez lo que ocurrio, 

con -carreta ·, y que entonces no se' _los dti.jo nada , y' -

Muiño le dice que entonces como ahora se los dijo que 
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no pod1am obrar en la forma que ' lo h~ hecho. 

Egido los dice que a él le dijeron en laPatronal que 

estaban denunciadas las Bases de Entarimadores, por que 

no se cumplia una de las bases que se habian firmado se

bre no poder trabajar con patronos que no fueran fede~a

dos. Domingüez dice que no estan denunciadas, y Egido 

le explica en porqu~ estañ. 

Boyerizo dice que los patronos de la calle de la Rei

na estan dispuestos a no admitir en su seno a quien no

sea patrono reconoc~ido y tenga una solvencia tanto el 

el ofico como economica, y que allí no admiten a patro

nos como esto~ Menendez y compañia, que ellos niegan 

que sean patronos, sino destajistas. 

Y dandose por terminada la reunión se· ret1rán qie

dando en q¡.e laEjec.utiva llevará esta cuestión al comi

té central. 

DE LA COMISION GESTORAl 

El compañero Alvarez dice que el compañero cuervo 

ha/Pedido permiso para faltar mañaaa y que se le ha da

do y que habra que nombrar a un compazero que vaya ma

ñana com el compañero Molina. 

se propone a los compañeros Recuero y Pedroche,y 

tras varias vctaciones sale propuesto el compaíero Pe

droche. 

DE VICALVARO. 

El compañero Molina dá cuenta de la gestion rea-
, 

lizada en Vical~aro, ayer por la manana, en la qae dice 

que::. se encontraron con los compañeros ·de carpinteros 

de Armar y con lacuadrilla de loa del hormigon que iban 

a~lÍ y q.eimpusieron el acuerdo de la Com1si6n Ejecutiva 

diciendo al encargado. de la obra que es tos compñros 

entraban a trabajar como los demás siempre que no tra

baJarin en otrostrabajos que nos tueran los de su de 

su explusiva comp~tencia, habiendolo hecho as! todos 
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a pesar de que se encontraba algo perplejo el Delegado . 

quepettenece a la secc16n de carpinteros de A,mar. 

se aprueba lagesti6n por 1acom1si6n Ejecutiva y se 

retirala Comisi6n Gestora~ 

A C T A S • 

Se dá lectura de las actas de los dias I9 y 2I del 

corriente , siendo apr~badas con una aclaraci&n respec

to de que 1a· comun1caci6n que se hizo ru~ al ~irector 

General del Trabajo~ Inspecc16n, en vez de ~l Inspec-

. tor General de¡ Trabajo. 

PEDRO S.iNCHEZ. 

El compaíero Pedro sé!nchez di.ce que ha/redibido .la 

carta que le ha mandado la Comis16.n Ejecutiva,y di-ce ' 

que no podrá asistir a las reunione~ de la Ejecutiva 

con la asiduidad que el carg-0 ~squiere , y dice que 

presenta la dimisi6n, para~ue se lleve al C¿mité Cen* 

tral del d!a dos ~eL mes que viene. 

La comiai6n Ejecutivala acepta en v~rtud de qua di

ce q..e no podrá asistir. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiffoé dá cuenta de de la entrevi,tac eeleb~ada con 

el sr. {¼obernador ci!v11, en ~ que han hablado de la cu

estión de ~~hora de entrada ebmlas obras con arreglo 

al Bando de la AlcaldÍa-Pr.e s í_denc ia de 1 Mayo d-i I919, 

eA el c,ual se estü.pula_b~ unahora inif-orme de entrada 

~n las mismas para todo~ los oficios que trabJjen en 

ellas, y que le p•dieron que se hiciera extensiva a 

toda la provincia, ha.biendo:les prom.etido que ci tar!a-

a una reuni6n ~~traordinaria de Junta Provinc1al,pat 

ratratar d~éste asunto. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LASECCION DE ALBAfILES. 

Muiffo d( lectura deunacarta delaSecci6n de Alba-

ffiles. en· laque dán cuenta de una denuncia que han re-
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cibi4o contra el patrono alb~ñil sr. Brias, el cual tia-

ne un menor trabajando en sus obras del taseó de san 

Isidro, así co-wo que los estuquistas asociado s en al

bañiles por ellos o contratado por un patrono astan ha

ciendo los ha&nqueos de laobra solos. 

Tambien preguntan por la cuestión de las bases de 

ellos en cuanto al provable indicio de que lo trataría 

nuevamente la so~iedad de Patronos aApara~jadores, de 
' lo cual no se los ha vuelto a d9~ir nada. 

. . 

Y por Último proponen que,como el periódico no se 

vende, segun han visto desaparecido en el cabecero del 

los precios de suscripción, que se hagan las oportunas 

gestiones con la Delegación de Hacienda para que reba

~n. de la contribución industrial lo que corresponda por 

el cambio de admistración del periódico. 

Se ac uerda sobre el primer punto que la Comisión ge s

tora se haga carg o de esta denuncia y la tra~ite con a

rreglo a los acuerdos que sobre estas denuncias hay to

mados; y respectoa al segundo punto de l~referente a 

las bases, decirles que no hay nada huevo, sobre este 

particular; y sobre lo del periódico, que vayan los com

pañeros Egido y Raimundo y pidan la baja en la contri-

i
, , 

bue on del periodico. 

DE LA cmmDAD JARDIN. 

Muiño dic,haber telefoneado a la Ciudad Ja r din,so

bre el pago de los jo~nales al compamro Mena y su peeón 

preguntando que donde tiene que ir a cobrar y que han 

quedado en contastar mañana. La Eje<Ntiva · se dá por en

terada. 

DE LA SECCION DE FONTANEROS Y VIDRIEROS. 

Muiño dá lectura .del documento que la sociedad 

de Fontaneros y Vidrieros ha mandado a la Comisión Eje

cutiva, segun acuerdo de laJunta General de esta secci

ón, para que el Comité Central juzgue la Condtcta a los 
.,.. 
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federados Tomás Rodriguez, de Fo.nteneros , Francisco 

01a11a, de Albañiles y Domingo Zapata , de Marmolistas , 

que son los tres compañeros que fueron condenados en 

la cuesti6n por que los juzg6 el Patronato»CESAREO DEL 

CERRO", y dicen que debe de ser el Comité central el 

que -debe de juzgar la conducta de los tres y aplicar

les el c~rrectivo que corresponda a cada uno. 

La Ejecutiva se dá por enterada y acuerda discutir-

la en la próxima sesión. 

DE LA SECCION ' DE TEJEROS. 

Muiño ¡n-eianhay algo con relaciÓ~ a las bases de los 

Tejeros y el compamro Giménez dá cu~nta de quien e~ el 

promotor del movimiento , quedan do en que se tratárá 

en otra acasión. 

DE LA VASCONGADA. VALLECAS • .. 
Muiño da cuenta de haber llamado por te1éfono el Ge

rente de la fábrica de yeso "La vascongada" y h~f~.icho 

que hapedido el ingreso em 1~~9ciedad uno de los Chas

quillos y no se le han querido dar ingreso, habiendole 

contestado Muiño q\B nos intormariamos y gue aconsejaraa

mos a estos compareros que le dieran ingreso. Al mismo 

tmempo dice que el Gerente deLa vascongada, h~prometi

do dar ordenes para que se despida a los asociados de 

Peones en G$neral, sino ingresan en la secci6n de a11!. 

La Ejecutiva se dá por en~erad~. ~ 

Muiño dá cuenta de que ha venido~ pedir un volante 

para ir a trabajar a l~s obras de Vicalvaro, en. donde 

le han recibido y que le ha dicho 'lo mismo que a los 

demás que han'venido a por volantes. -----
DE LAS SECCIONES DE VICALVARO Y VALLE6A$. 

Muiño da cuenta de que no han informado las seccio

nes de Vicalvaro y Vallecas de los datos que se las han 

. pedido sobre el per~onal que hatrabajado de cada una 

de ellas en las obras de vocalvato. 
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SOBRE EL INFORME DE LA COMISION SOBRE EL AUXILIAR. 

Muiño da cuenta del informe que ha emitido la Comisión 

sobre la dictaminaci6n de si hace falta el auxiliar o 

mo , el cual no dice nada, en concreto ni en pr6 ni en 

contra de si se ha de nombrar, si nó unicamente infor

ma de haber hecho una inspección de ijn que empleamos 

los minutos los retribuidos de Secretaría, a lo que él 

tiene que hacer algunas observaciones cuando se trate 

en el Comité Central, y si éste no nombra el auxilia; 

é1, sin que esto sea jugar · a las dimisiones, deja la 

Federación y se vá del cargo, por que entonces el que 

sobra es él. 

El compazilro Alvar~ pregunta si se acord6 algun pla

zo para que contesten las Secciones, y Muiño le dice 

que nó, y propone Alvarez que se dé un plazo a las- sec

ciones para que contesten y si no se nombra el auxilaar, 

é·l abscribe el cargo a la conducta que adopte el comité 

eantral en éste asunto, como dijo cuando se trató de 

esta cuestión al" llevarlo por primara vez. 

Giménez dice deben de ser las Directivas las que 

lo traten. Alvarezpropone que sé dé de plazo hasta el 

dÍam I6 de Junio en el Comité Central. 

El compañero va11és dice que é·1 se adhiere a lo 

manifestado .por los compañeros Muiño y Alvarez. 

Pedroche dice que no es-necesario hacer estas ma

nifestacp.ones , sino seguir cada uno la conducta que~ 

crea más conveniente en el momento que se planteé cu

estión. 

Se recomienda por el compaíero Muiño, que no se ha

ga cuest1&n de comentario esto, y se vaya a interpretar 

por el Comité Central que es una coaccion para que nom

bren el auxiliar. se aprueba. 

DE LO DEL PASEO DE LAS PONTONES. 

Muiño dice que la obra del Paseo de los Pontones 
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hay noticias de que ahora re·sult~ que la ·obra tenÍ~per-

miso para leban tar dos pisos y que estab leban tando :e 

cuatro; que además se ijan metido en terre.b,i s del Ayun

aamiento, y~ instruye el expediente el sr. Gallego 

~ cual lleva , segun sus noticias en forma bastante 

seria. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA SECCION DE EMBALDOSADORES. 

Muiño informa de que la secci6n de Em'a'aldosadore·s 

ha tratado la cuestión que traian con el pro posito de 

pedir un voto de censura para la Ejecutiva, y que han 
, 

citado al personal de 1ac casa de Chavarri, y despues 

de una larga discusi6n, han acordado llevarlo a la 

sociedad de Patrono Embaldosadores para .que resuellan 

si tenía o no derecho el sr. Chavarri para despedir 

a la cuadrilla. La Ejecutiva sed~ por enterada. 

FALLECIMIENTO DEL COMPANERO MORA. 

El compañ~ro Alvare z propone que coste en ao-
' ' . 

ta el sentimiento de la Federación local por el falle-

cimiento del com~añero Mora, y que se dé - el pésame al 

comité Nacional del Partido. se aprueba. 

P R E G U N T A S • 

Alvarez pregunta que hay de la denuncia contra Vi-, 

cente GÍl. Muiño dice que ha estado la Gestora , y que 

no estaba el patrono en Madrid, y que han q~dado en 

que avisaría en Delegado cuando viniera.Pero se queja 

de la falta de estimul~ en la comisión'1le-stora, discul

pando al compaíero Molina,pues, dice que estas cosas -

debe tener la Ges t ora e~ estimulo suficiente para in-
. 

vestigar estas gestiones que no se teJlll[tlnan, y que es-

to no se hace. YJ¡l.dice que,se tome alguna medida o se 

lleve al comitl central las o~ligaciones que tie ne que 

hacer la gestora. 

El compamro ·A1varez dice que si no se hace nada 

en este sent1d9 por laComisiÓn Ejecutiva, que él lo 
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planteará bajo su responsabilidad. 

El compañero Pedroche dice, que el compaíero Cuervo 

sabe todo lo que se trata aquí, y que no se sabe quien 

lo dice , pues,cuervo sabe que se ha acordado instrair

le un expediente. 

Egida dice que cuervo le haJpresentado el recibo al 

cobro~ y que solo ha puesto seis dias , y pregunta si

se le vá a pagar los siete o no se le pagan más que 

los se1s , -pero que :duervo tiene la teoría de que el 
1 

día que no viene que no le pagan~ en paz, y él creé 

que en estos cargos no se puede tener estas teorias. 

se acuerda abonarle este día que no ha cobrado. 

Diego Fernández informa de quien es cuervo y en ~a 

forma que entró ·en la organizaci6n, y rechaza el su-

puesto de que pudiera ser ~l el que le informa. 

se acuerda,por Último,que la Cmmisi6n nombrada para . 

incoar el •• informe al compañero cuervo que actúe y lo 

haga a la mayor brevedad posible. Los compazeros Vallés 

y Giménez,que son los nombrados en otra reunión• que

dan en hacerlo as!. 

Y por lo abanzado de la hora se leban ta la sesión 

a las doce y media de la noche, de lo que como secreta

rio certifico. 
l>E 1-A 

IID1JH11Ll ns U 8Di11ClC10~ 
OE r::;;;;.; 

E 1 Pre s id ente IDllB un 1.1iim1u ~ se c retar i o 

~ ,_ ~ ~~- 1 F ·'---~t½ . ~ · r~---~- « 

de actas. 

ACTA DE LA REUNI6N CELEBRADA POR LA COMISIONE

~ECUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFICACIÓJ DE MADRID, EL DtA 26 DE MAYO_ DE MIL NOVE

ijIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compañero Francisco Alvarez 

a las nueve dela noche con asistencia de los compañeros 

MuiñQ, Giménez, Vallés , Diego Ferñandez, ~edro Sánchez, 
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Y Egido que act~a de secretario de actas. 

Recuero y Pedronhe no asiaten por tener reuni6n 
... 

de Junta Directiva. 

C O MIS~ O'N GESTOR A. 

La Comisión Gestora dá .cuenta de las denuncias tra

mitadas en la~ siguientes obras: Una en la esquina de 

la calle de San LeÓnardo y san Bernardi~o, estan traba

jansdo albañiles, pintores y carpinteros y creá el de

nunciante · q~e no son asociados, y que hay un pintor q.e 

está trabajando de noche en la estación ~el Norte y qu~ 

por latarde va atrabajar a esta obra. La Gestora dice 

que no hay delegado, pe ro que han- dejado .cita para que 

nombrem delegado. otra en la calle de Ataulfo n• 3O,en 

la que se denuncia que no hay delegado. La- Gestora di-

. ce que no han enciantrado esta obra,pues, no hay ningu

en el!t·a calle. Otra , de Pintores en que denuncian que 

el patrono pintor Miguel Bárcenas , no quiere pagar a 

un compañero que ha estado trabajando en Pozuelo las 

tres pesetas de salida que hay acordadas con la Patro, 

nal, sino nada más que dos. La Gestora ~ice que le ha 

pagado lo que le solicitaua. otra,de Fumistas en la que 

dicen, que el patrono de la Cuest~ de Santo Domingo, 

18, los ha dicho a los obreros q1.e no pueden entrar a 

las horas en que se ha fijado el horario, por ten~r que 

trabajar con luz, artificial.La Gestora dice que han 

autorizado~ata que entren a las tres y salgan a las 

siete. otra en la calle de Cartagena esquina a Bajar, 

en la que . se denuncia que los peones de mano no ganan 

más que siete pesetas, y que los andamios estan malas 

condiciones,quejandose de que el encargado no _tra1aal 

personal con la corecci6n debiaa. La Gestora dice que 

han preguntado al personal y que este ~h dicho que el 

encargado no los trata mal,sino que lo que pasa es que 

vocea para dar cualquier o~den, y que todos lospeones 
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ganan siete cincuenta pesetas.o~ra, de la secci6n de 

Fumistas, en~ que dicen que el patrono ~uint1n Miraa

da, de la calle de Lista 45, dicen que este señor, por 

las mañanas habre a las a las ocho unos dias ,ot~os á 

la& ocho y media y si habre despues de estas horas ha

ce sacra ~1 personal las hocho horas trabajando despues

las córrespondicentes a la en que entren al trabajo. 

Y que tambiih como tienen el reioj dentro lo ponen en 

a hora que quieren. La G :stora dice que no es cierto 

lo del reloj,segun los ha dicho el patrono, y que los 

de habrir despues no ha ocurrido más que un día. Otra 

en la calle de Apodaca n° 7, del patrono Llopis y Tormo 

en la que denuncian que el patrono no ha~agado las tres 

horas que h1perd1do .el compaíero que por asistir al Juz

g~o como consecuencia del accidente que ha sufrido, le 

han hecho perder y ·no se las ha abona(b el patrono. Y 

qUPrel pat~ono le ha diego quepor qué ha venido a denun

ciar el caso a la Federaci6n.La Gestora dice que el pa-
• trono los ha dicho que ha consultado con el abogado de 

la sociedad de seguros y que ésta los ha dcho que no 
. 

paaarán nada, por no haber legislado nada en este sen-

tido.otra en la obra del patrono sr. Aleu, de la calle 

de Claudio Coello, n° 47, en la ~e los car,interos del 

Hormigon estan entrando con el horario oficial •. La Ges

tora dice que han denunciado para que los multen los 

Inspectores del · trabajo. ón volante del Jatrono pintor 
. 

Bn. Jos~ MA Rodriguez, en el que pide permiso para q~ r 

se deje trabajar horas extraordinanas y los domingms 

a unos obreros en latachada del Teatro Real. La Gesto

ra , segun el acuerdo delaCom1s16n E¡ecutiva, ha auto

rizado a que trabajen gasta el día 4 de junio,en la tor

m~ue solicitan, pagando las dos primeras horas con el 

20 por ciento las dos primera~ , de aumento, y las res-

tantes incluso los domimgos, cm el 50 por roo.otra del 
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patrno Pedro Briaa, en la carrera de San Isidro, en la 

que denuncian que hay un muchacho de I4 amos trabajan

do, y que los estuquistas tiene a destajo los blanque

os. La Ge,':ir'ftora dice que el chico es familia y que nace 

lo que quiere en la. obra, y que los que están blamque

ando son albaniles, y que no han podido apreciar 1oB 

destajos.otra en la calle de laLibertad n• IO, en la 

que denuncian que los carpinteros entran a la nora que 

quieren y lo miBIIIlo los de .la calefacci6n, y que el pa

trono quiere que se le d' permis~ para que los peones 

de mano hagan los ·andamios en horas extraordinarias. 

La Gestora dice que los de la calefacci6n vendrán al 

Si udicato Metalurgico, y que na los carpinteros de Jlx 

Brass6 los han denunciado.otra en la· obra del patrono 

Aleu, calle de Claudio coello, n° 47, que nay parte del 

personal que nace labor negativa. La Gestora dice que 

han dicho al Delegado que tome los nombres de los com

pañeros que nacen esta labor .negativa que se denuncia .• 

Otra en la obra dela calle de Sagasta con vuelta a la 

Plaza de santa Barbara, en Jaque el patrono José Ci

cuentes, se na despedido a un pe6n de mano por no que

rer subir amterial y acercarselo asa oficial, y que 

por sa,lir el oticaal en su defensa na sido despedido. 

La Gestora le ha ~reclamado los jornales complementa

rios de la semana y ha prometido pagarlos para la caja

de la Fedrutación. 

se aprueban las gestiones y se retira la comisi6n Ges

tora despues de hacerse cargo de las demas denuncias se

bre que se acu~~da gestionen con arreglo a las normas 

establecidas • 

se trata la cuestión de la denuncia presentada 

por despido del personal del Banco ~e Urban1zac16n. 

se acuerda vayan la com1s16n y se informe del 

porqué de esta medida. 
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El_ compañero Pre s idente pregunt a s i hay a_lgun asunto 

urgente y se le dice que no. 

Y se sus pende la sesión a l a s diez y treinta • para 

asistir al 9omité Central,de lo que como Secretario de 

actas ·cert i fico.
1
_,_ _____ ....., 

~ACTA DE LA SESION CELEBRADA POR LA COMISI6N EJE

CUTIVA DE LA FEDERAC I6N· LOCAL DELA INDU.STRIA, DE m\s EDI

FJ:CACIÓN DE MADRID, .EL D!A 28 DE MAYO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el comparero Francisco Alvarez a las 

nueve y cuarto de la noche de la noche con asistencia 

· de los com·pañeros Muiño • Vallés • Pedroche• Be cuero• Die

go Fernández , Pedroc Bánchez y Elido que act~a de secre

tario de actas . 

se presenta el personal de la obra de la Escuela 

de h Jgenieros Agron:omos • ci tams por laEj e cu ti va para 

que expliquem por qué hanpedido el aumento de 50 cemti

mos • Expuesto al personal esta cuestión,dicen que 

ellos no han pe~ido nada sino, que han sido las cuadri

llas que se han marchado , por que decian que por la d1'3~ 

tancia que está , y como no se lo han dado se han marcha

do. La Ejecutiva las dice que cuandó tengan que hacer 

a l guna reclamaci6n que cuenten con laprganieación, y 

prometiendolo as! se retirán, 

======== DEL ~ANCO DE URBANIZACIÓN •. 

se presenta el personal del Banco de Urbanizaci

ón,el cual ha sido despedido el lunes a medido día y 

por 1ajtarde , sin que se loshubiera dicho el por qui 

de este despido. Egido informa a la comisión Ejecuti-
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va de la gestión que se ha há1Qjio con el consejo de Ad-

ministaraci6n de este Banco, antes de que se reciba a 

los compaíeros. Dice que tueron el compazero Pedroche y 

él y que recibidos por cinco señores, que debian de ser 

el COtllBejo del Banco, los expusieron el objeto de nues

t ra visita, y dijeron uno de ellos, que la suspensión, 

pues as! la calificaron ellos, la habia produciao la 

falta de medios econominos con que se desenv~lvia el 
I 

Banco, el cual estaba el quiebra, y q~e no habian hecho 

el despido el sábado, por qt.e con t ,aban con ha ver soluc io

nado eixx lunes la cuestión para el pago de los jorn~les 

de esta semana; pero que no han podido hacerlo y que 

antes de ~erse en laprecisión el sábado de despedir y 

no poder pagar los jornales el sá~ado al personal, de

cidieron suspenderle el mismo lunes, como lo han hecho. 

La Comisión di j o que no iban mas que informarse, pues

to qua no habien dicho nada al personal. Dijeron tambi

en, que si dentro del tiempo que dure 1aJsuspensión al

guno encuentra trabajo que ellos le dejan en libertad 

oara que se coloque, pero que el que no se coloque, si 

a ellos se los soluciona 11cuestión en esta semana, co

mo cuando sea, y tamto si continuan ellos las obras co

mo hasta aquí, como si las dan por contrata avisarán 

al personal que es taha .trabajando. E informada en esta 

rorma se retiré la Comisión, dahdo cuesta por la~oche 

ayer a los compamros que hahian presentado la ~enuncia 

de la contestación que nos habian dado ª::Jia nosotros, y 

como no lo halia trabado la Comisión Ejecutiva . quedar6n 

en que vendriaa hoy y ahí estan esperando a ver qu~ 

acuerda la comisión Ejecutiva. Dice Egido que entre los 

despedidos hay tres pintores y que hauno de ellos no file 

habian dicho nada y que se le dij o que él se ·tuera a su 

tajo y que esta noche se hapresentado a decir que despu

es de salir de~uí an9che tué el encargado de la oasa 

' 
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a buscarl~ y que se ha llevsdo a los otros dos que esta-

despedidos. Muiño propone que, sopre la explicaciones 

que ha dado la Empresa no pueden satisfacernos a noso

t r os , que se reclame a la Casa el abono de los jornales 

de a semana y si no lo~ paga llevarlo al Tribunal Indus

trial. se aprueba y se acuerda comunciarselo al perso

nal , y una~ vez hecho quedan en venir el viernes~ por 

la conteátaci6n. Y se retiran. 

DE PARDINAS 17. 

Se presenta el delegado y los despedidos de la calle 

d~l General Pardiñas n° 17,en uni6n de otros compañeros 

de la obra, que siguen trabajando. El delegado informa 

de 16 que ha ocurrido allí, y de su b~ena actuaci6n,pa

ra que se asociaran los muchos compamros que estaban 

s-in asociar, y que se pusiera peones de mano a varios 

ofic1ales que no le t~n4an , · y creé que por esta cuesti-

6n le han despedido.uno de los compañeros que trabajan 

en laobra yq.ie es pariente del patrono, dice que él iba 

de compañeros con (1 y que ha cumplido en el trabajo, 

opina ~con él Delegado que le han despedido por su a4tua

ci6.n en la/obra·. _ 

La Comisi6n Gestora dice que los informes que los 

han dado a ellos, un sobrino del patrono , es que los 

han despedido por que no cumplian con su deber, y que 

en una medianería de pié y medio en donde iban trabajan 

late sobrino del patrono y el Delegado le saco de ven

taja en el día siete ~iladas. El compaíero de l~obra 

que ha hablado ante~iormente dice que eso es cierto pe

ro ~e el delegado iba de pareja con él y que tanto el 

uno como el otro han cumplido con su deber, y que si 

por eso hubieran hachado al De~egado tambien le hubie

ran hachado a él. se dice p~r el Delegado que la otra 

cuadrilla que viene a reclamar sobre su despido, habia 

estado trabajando ya con él en otra obra del Puente de 
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. J . 

no haya cumplido, amas de que allí le estaba pagando 

a IO pesetas y ahora le paga a ,9 ~ 
'} 

El compañero Alvarez le dice que su opinión es de 

que este compañero a faltad.o a los acuerdos de laprga

nizaciÓh) no sabe sm se acordará reclamar para él por 

haberse ~abajado el jornal _en laforma que lo ha hecho. 

Egido pregunta al . Delegado de que si se recalamara 

su readmisión , si volvería, caso de consegu1,rla. Dice 
/ que esta semana ya nó;,pero que para la semana ~ae vie-

ne si ítía, paro para estar una se~ana nada mis. se le 

dice que esto no lo podemos autorizar nosotros~ ~ue si 

vá a de sernpara estar en la/abra el tiempo que $ea,. y 

dice que no quiere ir por que va a estar poco tiempo, 
y que su intereá es que se corrija lo que allí ocurre. 
Y el otro compañero dice Q:Ue para él que no se ges tu Jo ... 

ne nada que él no tiene interés en vol~er, ca~o de que. 

se acuerde gestionarlo. 

Dán el nombre y número del sobrino del patrono que 

ha informado a la comisión , que se llama José sánc~ez, 

II,279, de la 8edciÓn de Albañiles • 
• ~ueda en venir mañana el aomp'añero que han desig

nado para Delegado, y se retiran. 

C (D M l S I O N GESTORA. 

La Comisión Gestora dá cuenta de varias denuncias 

tramitadas en las siguientes obras: una en la -obra de 

la calle de c~au~io eoello, 47, del patrono sr. Aleu, 

en la que se denuncia que hay dos asociados de Albami-
'• 

les que injurian a la ~rganizaci6n,de lo que dán los 

nombres y los n~meros:Alfonso Cerezo,I9,009; y Mariano 

san Martin, pe6n del anterior,I9,0IO; y serafín Esteban 

n° 7,960. Además · denuncia:n que hay un peón suelto que 

e1cuñado del encang~do que no se quiere asociar. La pri

mera parte se acordÓ _mandarlo a Albañiles, pa~qque ellos 

los juzgarín la ~onducta, y la segunda parte dice la 
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Gestora que en encargado de laohra los ha dicho que le 

recomendará que se asc:n,iJ.e. Otra en la calle de Ernani, 

tianl, los soladores del patrono sr, Rodriguez, relli

trabaj-os de solado durante la siesta.La Gestora dice 

que lo que han hecho los soladores y estuquistas, es al

terar las horas algunos dias, pero que no han trabaja

do mas que las hocho horas,En Bteton de los Herreros, 

ne 20, solicitan. permiso para trabajar horas extraordi

narias los estucadores.La Gestora dice que el dueño los 

ha dicho que no son horas extraordinazias lo que pide 
día 

se le autorice, sino que si algun los coje el toro con 

un tajo empezado , que puedan termianrle sin que se les 

estropeé el trabajo que tengan hecho.otra en la calle 

de la Libertad n° IO, del patrono sr. Brass6, en la~ 

que se denuncia que hay unos pintores valencianos que 
, 

entr~n a las tres de 1ajtarde, así como los de la Cale-

facción, y hmy ha ido,un albañil del la Casa Munar y 

Guitatt, que no es socio.La Gestora dice que el albañil 

ya no es á trabajando, y que los pintores quieren tra

bajar horas y domingos, y que no los han autorizado, 

diciendoles que tiene que venir a asociarse, contestan

do ellos que sonsultarán con su organizaci6n.otra en la 

calle de san Hermenegildo n° 6, en la que el personal 

se queja de que el propietario los acosa y e ~te asu vez, 

ha dicho en Secretaría que parte del personal le ha afj 

menazado con que si no los paga los dias perdidos por 

falta de material, que el sábado se abaHlanzarán sobre 
. 

los cuartos cuando vayaa pagar.La Gestora dice qae el 

personal a negado que sea cierto l o que ha dic~o el 

propietario, sino que efte quería que despidiera el 
. . 

enacargadoa el per~onal para llevar otra personal a 

quien darselo ajustado ,Piden se los cite a secretaría 

deshacer las manifestaciones del propietario. otra en 

14calle de Antonio L~pez, del patrono sr, Valle-Inclan 
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en la que denuncia el Delegado que hay una cuadrilla 

que pertenece al Sindicato, y que 1 gauraa no es socio, 

y que smlicita permiso para que se le deje el día que 

10 necesite el encaggado , paraque lospeon~s sueltos 

suban material a los,andamiso en horas extraordinarias 

y los domingos para que le lleven ladrillo, por no po

der llevarseio lafábrica durante la semana, en iaJpro~ 

porci6n que lo necesita.La Gestora dice que los .ha di

cho el encargado que lacuadrilla del Sindicato sino se 

asocian serán despedidos, y que tendrán que trabajar 

los peones el domingo, pues de lo contrario perderán 

las cuadrillas.otra que los sindicalistas que estan en 

el Teatro Alcazar solando, lo estan por cuenta de .la 

Empresa del Teatro que ha contratado c.on el patrono di

rectamente. La Gestora se ha entrevistado con el . encar

gado de 1apbra y lo1h4dicho que el patrono solador, que 

sellama Navarro, al enterarse de a lo que había ido la 

comisi6n a dado_ orden de que no ~le suban material, pa

ra con este pret&sto despedirlos hoy ~ismo. Otra de E

lectricistas, que el patrono sr. Bernat, tien ~os chi

cos de trece años trabajando y que los paga a un pese

ta por día. La Gestora dice que los hadicho ~ue son 

dos muchachos que l~s tiene para los recados, y que u

no es sobrino suyo.Otra en la cale de aMnuel Fernán-

dez y Gonzálea, lp[K n 9 2, Circulo de Autores,entran 

a las siete y que trabajan aasta las hocBo si respe~r 

la fiesta, y lo mismo en el ocho de la.misma calle, 

La Gestora dice que no es cierta ninguna de las dos de

nuncias, y que ~o que hay es que han entrado antes por 

la tarde por wue no se vé en el gunos de los tajos que 

tienen. Ira en el Instituto Ent1rrabico , sito en la 

Moncloa, s~licitan permiso para salir el sábado una 

hora antes. La Gestora dice que ha au~orizado.otra en 

el Puente de Vallecas, que el patrono Pedroc Caballero 
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que tiene laobra en la caie de Molinuevo, n° 21, que 

han cojido los ~atuquistas a destajo los blanqueos y 

que creén que los hecharán a ellos. La Gestora dice~ 

que el duefio los hadicho que no astan trabajando a des

tajb y que no solamente no va a des pedir albafiiles sino 

que tendrá que recibir más, pues está cimentando una 

·obra al lado mayor que la que están terminado.otra en 

la calle de zurbano, n° 41 del patrono Criataobal ca

mús, en laque hay un compaíero del . Sindicato Matiurgico 

que no quiere pasarse a aAlbañiles. La Gestora dice que 

los ha dicho que vendrá al Dindt&ato Metalurgico a pe

dir certificado para pasar a Ambafiiles.otra en la calle 

de O"Donnell, en Tetuan,que hay un asociado de i,epnes 

en General, que se niega termiaantemente a asociarse 

el Albaii. .~le~y que el personal de 1apbra no quiere d-ejar

le entrar o se retirán ellos. La Gestora dice que le 

han dado de plazo hasta el s,bido, y que ha dicho que 

lo pensará, que qui~re estar a ~ien con los de la cueva. 

otra que la fábrica de taramica LA CRUZ BALNACA, a aes 

pedido a todo el personal, entre ellos al- Eelegado, t¡y 

el encargado a dicho que erapara recibir a personal no 

asociado.La Gestora die~ que han estado con el encarga

do y que éste hadicho que le han dad·o orden de des pedir 

a t odo el personal escepto a los horneros, y que se los 

avisó la semana pasada, y se queja de la conducta del 

Delegado.Muifio informa de que ha estado aquí el patrono 

esta noche y hadicho que deja el neg~cio y que no tra

jan m,s que los hornenos para quemar loa. que tienen 

cortado. 

Se aprueban las- gestiones • 

se trata la cuestión de las horas que se pierden 

con las citaciones al Juzgado sobre los accidentes. 

se acuerda cllarar esta cuesti6n a la Federaci6n 

Patronal y trat~rla con carracter General. 
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Se trata de una~enuncia de un compam~o de Entarimadores 

en la que dicen q~e hay uq pepn ,cóh el patrono que él 

trabaja y que- le .ha 4icho el d~lega(bP qe laobra que si 

no se asocia no le deja trabajar y ello~ no le dán in

greso. Se acuerda que le d~ga lavestora que ingrese en -
Albañiles. 

se dá lect~ra de una carta de la Seccm6~ de Albañi

les en la que protestan de que s~ le haya~ d~do cien 

pesetas al comp~ro Felipe tor~nzo, asunto que ellos 

mismos vota r on el Comité Central cuando se llev6 esta 

cuesti6n. Preguntan tambien sobre el alcance del acu

erdo sobre el descanso domi nical, de lo cual dice Mui

ño quele ha informado él al compaíero santan~ cuena~o 

ha venido a preguntar esta tarde. Y por último danunci

que en se investigue qué peones son los que han tenido 

ajustado la suhida de materiales a los andamios y qui

en ha dado a~torizaci6n a estos para que trabajen h--,.r:-ras 

extraordinarias. se entrega a la comisi6n Gestora para 

que lo investigue. 

se autoriza a la Gestora para en la obra de lacall.e 

del Principe autoricen a entran a las tres, por falta 

de luz.se dá criterio sobre otras denuncias de menor 

importancia y se retira la Comisión Gestor~. 

A C T A S. 

se dá lectura de las actas de los dias 23 y 26 del 

corriente y son ~probadas, despues de una pequeña acla

raci6n, pedida por el compaiero Alvarez. 

DE LA SECCION DE INSTALADORES. 

Muiño dá loctura de una cataaxia de la sección de 

Instaladores Electricistas~ en laque propo nen qtB se pi

d~por 1~ Federación la semana ingresa. La Ejecutiva 

seé d~ por enterada. 

DE LA FEDERACIÓN PAtRONAL. 

Muiño da cuenta. p_ e haber recibido una carta de la 



Federación Patronal en la que citaban para ayer a las 

och1de lapoche y que por no haber venido ningun compa

ñero de la Ejecutiva, rué el solo y se encontró con el 

Presidente de la Patronai solo y le dijo que los Escul

tores habian pedldo el sábado en la obras que se habi

an denunciado, ócho horas habiendo trabajado siete y 

que los patronos se negar6n a pagarlas y el lunes han 

declarado en huelga tres obras y que la Federaci6n Pa

tronal ha ido al Gobierno Civil y que los han citado 

a la Directiva de esta sociedad al Gobierno Civil, ha

biendo dad.o orden / de que entrar1'n en las obras donde 

se habian retirado este personal a ·las horas que esta

blece el Bando de~ la Alcaldía-Presidencia. Dice que 

le h~rogado el Presidente de laPatronal que no sigamos 

. poniendo más denuncias a los patronos, pues ellos astan 

contormea con nuestra actuaci6n, y astan dispuestos a 

cumplir' al.horariQ pero que las victimas estan resultan

do _los patronos escultores. Dice que ván a ver si esta 

gente se corrija y si n6, con una lista que tienen de 

40 escultores, ·rormarán una sociedad .Mixta o separada, 

P3n°agena •de ellos. Dice que ha desmentido 10 que había 

dicho Bl sr. Chisquet de que le habian impuesto 300 pe

setas. 

DE PEONES EN GENERAL. 

Muiño dice que la sociedad de Peones en General 

nos ha denunciado al Gobierno Civil, y q~e a11! le 

han dicho que no hablan tenido tiempo de estudiarla, de

jandola paramejor ocasi6n. La Ejecutiva se dá por enterada 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

Muiño dá lectura de una carta de la Secci6n de li

tarimadores en la que dicen lo oc~rrido en asunto del 

patrono Corcabado. 
El compaíitro Alvarez dice que el Comité central, 

acoed6 que se gestj.onara.Expl1ca la forma en que se ha 
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desarrolado este asunto. Pide criterio a la Ejecutiva. 

Muiño dice que ha estado el presidente de la secci

ón de Entarimadores, y ha dicho que ellos creén que se 

solucionara en cuanio ae vea al patrono y piden que des-
' 

pida a los quem·están y lleve a los que tenía incluso 

al despedido. 

El compañero Recuero dice que no tien:e derecho, pe-

ro si lo ha acordado el Comité central habrá que gestio

narlo. Diego dice que así lo reconoció el comité Central. 

Se acuerda vaya la Gestora. 

DE LA ARTISTICO-SOCIALISTA. 

Muiño da cuenta de que la Artistico- socialista,ha 

mandado unas entradas para un concierto el próximo do

mingo. se acu~rda devolverlas, y decirles que no se pue

de seguir aceptando entradas en la forma que lo vienen 

haciendo. 

DE LA CIUDAD JARDIN. 

Muiño informa de qw el compaiero Mena sl1gue sin que 

se resuelva su situación, y que convendría hacer algo. 

El compañero Alvarez dice que habrá que gestionar 
la 

cual es actitud definitiva en que se coloca la Copper~-

tiva, pues nosotros aunque ·1e sigan -pagando los j orna~ 
. 

les no nos parece bien que esten cohrando sin trabajzr 

habiendo trabajo y no teniLendo una s_oluciÓn concreta 

de esta cuestión. se aprueba y se acuerda vaya la comi-

sión Gestora. 

DE,LA SECCION DE FONTANEROS. 

se trata del documento que ha mandado la sección de 

Fontaneros y Vidrieros, en el que nos encargan la cues

tión de los juzgados en el Comité de la Fundación de 

D. CESAREO DEL CERRO,para que nosotros los apliqaemos 

a los tres por igual los correctivos que ha cada uno 

le correspondan. 

Muiño a1ce que ei haestudiado el Reglamento Y no -ha 

,l 
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visto nada que se oponga ni que nos autorice a juz5ar 

esta cuestión y que . por lo tanto él crel que la Federa~ 

c1Ón se pu~de declarar competente para juzgar est~ cu

estión en su Comirté Central. Indica varios medios que 

se pueden emplear para juzgar esta cuestión, y pro,omi

endo que se los puede juzgar moralmente acordando que 

no,puedan ejercer ningun cargo en esta Federacidn ni 

por designación de ella. 

Recuero dice que no se nombren comisiones , pues 

a:>n este · caso se alargaría indefinidamente. Dice que ha 

veni'do a :La Secretaría de Fontaneros el compañero Nuñez 

Tomás, y que h~preguntado que había del asunto, y que 

parece que lo ván a llev,ar a los Tribunales antes de 

que se. pase el tiempo que marca la Ley.Dice que 11 creé 

que la Federación puede declararse competente para .acor

dar que no pueden ejercer cargos en la ·forma que lo 

ha dicho el compañero Muiño. 

Pedroche dice que le parece bien lo dicho por el 

compañero Muiño, pero que sea el Comité Central quien 

lo diga. 

Muiño hace algunas observaciones y pide que se pidan 

informes al Patronato. se acuerda pedirles y llevar cri

terio de declararnos competentes • 

El compaiero Recuero dice que ti~nen acta de todo 

lo.que dijo el compañero Tomás Rodriguez , en la secci

ón -00 Fontaneros~ que pueden . subir este acta. se le 

dice que eso puede subirla como datos a aportar la -sec

ción. 

A LA JUNTAn ADMINISTRATIVA. 

MuiBo da lectura de la cartaque se ha mandado a 

la Junta Administrativa de la Casa, notificandoles el 

acuerdo ~ornado por la secciones copropietarias de esta- . 

Fede_ración , cuya 11sta acompaña. se aprueba. 

DE ·LA LIQ,UIDACIÓN DE LAS OBRAS. 
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Egida pregu.nta que cuando se vá a liquidar la cues-

ti6n de las cuentas de las ob_ras de secretarma. 
\ 

Muiño propone que baje una comisi6n de la Ejecuti-

va a entrevistarse con el consejo, y propone a los com

pañeros Alvarez, Recuero, va11éa y· Egido. se aprueba. , 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño da cuenta de la visita al Gobierno Civil 

con motivo de la denuncia del patrono sr. Balseiro, 

al cual no se le hapodido comprobar na~a. La Ejecutiva 

se dá por enterada. 

----------
Da cuenta de la convocatoria que se ha/hecho para 

11invitaci6n a las escuelas. 

===== 

Da cuénta de un acuse de recibo de las denuncias 

de los tejares, . por el Director Genera1 · del Traoajo~é 

Inspecci6n, el que promete atenderlas. 

DE LA SECCION DE VICALVARO. 

Muiño da cuenta de una carta que han mandado la 

secci6n de Albañiles de Vicalvaro, en la que dicen que 

no los es posible nombrar delegado y que no puede man

dar más datos por que están d1m1t1dos~ Dicen tamb1en 

que el Delegado despedido está trabajando yá. 

va11és dice que sor.a. unos compaíeros que no hay me

dio de hacer carrera de ellos, pu~s se ván a ofrecer 

a la Empresa, en contra de lo que los dice la organiza-

ci6n. 

se acuerda llevar esta cuesti6n al Gobierno Civil 

por 1mcumplimiento de Bases por parte del patrono. 

----------
Del ,aseo . de~os Pontones , dice Muiño que no hay 

nada nuevo. 

DEL ACCIDENTE DE LA CALLE DE CEDACEROS. 

Muiño dice que el comparo Recuero le dijo que 
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había ocurrido un accidente en un andamio de la calle 

de Cedaceros esquina ala carrera de san Jer~nimo , en 

el que se había matado un compafferms de la seccicSn de 

Pintores. Dice que ruaron allí y que efectivaman:ete es

taba al vorde de la acera, habiendose -matado instanta

neamente. Dice que esta el andamio inclinado hacia fue

ra y que se h~partido un palo y que está podrido, de 

lo que el Juez , -que ha acudido estando ellos allí - ha 

visto que estabn podridos los palos de vaJla y a coiido 

un pedacito de uno de ellos. 

Recuero propone que se mande una protesta a la pren

sa. se aprueba,. 

DE LOS SENORES ZUAZO Y COMPA. 

Muiño infirma de que ha estado un representante 

de los sres. tuazo y compamaa a preguntar en que esta

do estaban las relaciones de los carpinteros y de Armar 

y Encofrad.ores, pues hab ian recibido una carta ·de estos 

en la que se ofrecen a mandarles todo el personal que 

precisen para sus obras, Y dicen que van a empezar la 

que se vá a hacer en el solar que hay en la Avend!a de~ 

PÍ y Margall, con vuelta a la de la Abada. Muiño le 

ha dicho a éste señor que estaban tanto unos como otros 

dentro de l~FederaciÓn y que por lo tanto tenían liber

tad para recibir personal de unos y otros indistinta,= 

mente y que la Federaci6n garantizaba ei que no ocurri

ría nada de particular. Pero le ha dicho que si no te

nian inconveniente que mandarán una carta y que se los 

contestaria por escrito. y así lo han hecho esta misma 

tarde. 

ci6n. 

SOBRE LA CIRS I S, ~EL TRABAJO. 

Muiño dice que no ha contestado ninguna nueva seé • 

Da lectura del orden del día de la Sección del Co-

mité central d~l día 2. siendo aprobado. 
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Prea,unt_a el compañero Alvarez si algun compañero tie-

ne qi.e hacer alguna pregunta 1 ~ propnsici6n y no pidien

do ninguno !~palabra se lebanta la sesi6n a las doce 

y veinte de la noche, delo que como secret~rio de actas 

certifico. 

E 1 Pres 1 dente • IIDUIT8l& DB U IDIFIClCIOi 

} ~ ~ D1U11 IV;~l(TIHU 

<::::_( ~.)g 

El secretario de actas. 

~~=======:-

ACTA DE LA REUNION CELEBRADA POR LA COMISIÓN EJE 

CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA E

DI!ICACIÓN DE MADRID,EL DÍA 30 DE MAYO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compaíero Fraac1sco Alvarez, a las. 

nueve y media de la noche con asistencia de los compaí:e

ros Muiño, Vallés, Diego Fernández,Gimánez, Recuero, Pe

droche y Egido, que actúa de secretario de acta.s. 

La comisión Gestora da cuenta de las denuncias pre

sentadas en las siguiente$ obras: Una en la Escuela de 

Ingenieros Agronomos, donde hay un oficial q.e ha sido 

baja en la socie dad de Albaniles.La Gestora dice que .. 
los ha dicho que se enterara de guien es, por el dele

gado y que si no se asocia le despedidrá.otra contra 

el patrono Sr, Correal, que tenía a la cuadrilla que 

denuncia en una chapuza y ~ue al terminar el jueves; 

los ha despedido, teniendo tajo para entretenerlos es

tos dias. La Gestora d1ce que astan suspendidos por que 

no tenía tajo preparado. Est~ patrono ha venido esta 

noche, que es asociado.de Albañiles y ha dicho el por 

qué de suspenderlos , delante del mismo denunciante, 

el qua se ha dado por satisfecho. otra que por acuer

do de la Ejecutiva, se entrevistara la Gestora con el 

encargad o de las obras de la Ciudad Jardin, para de ·c1r

le que la Federaci6n ao qui.ere ~ue esté cobrandola cua-
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lla que está suspendida, y que los digan que ván a re-

solver. La Gest·ora dice que los ha dicho el sr. Mol1na, 

que no tengamos cuidado por este escru)u~o, q.s yajsaben 

quien es la Federaci6n, pero que no ,1e han dado licen

cia para empexar y que mientras se la dán, que le siga

mospagando y que le pasemos luego la minuta de lo que 

importe. Otra de Fontaneros , que en la calle de Albar-
.. 

to Aguilera, n° ro que hay dos ob_reroa qu ·e no son as,o-

ciados en la secci6n de Yomtanerqs.La Gestora dice que 

19s aconsejará el patrono que se 81'3cPcie n y creé que · 1e 

atenderán. Sobre la denuncia contra el paro de los com

pañeros del Banco de .Urbanizaci6n. Muiño il.t'orma d:e que 

en la entrevista de hoy con el conde de Arcentales • 

han conseguido, que vuelvan mañana a trabajar y que ' los 

dias perdidos los pagarán la mitad, creyendo que ~s to 

pu~de ser una soluci6n aceptable.otra en la calle de Al

berto Aguilera, nº 4}, que hace el patrono albañil sr. 

Melgar, en la que se alte~a la jornada por los car pin

teros de taller , ebanistas, y electr i cistas. La GeSctt o

ra dice que los electricstas son del patrono sr. Fass1 

y que los harán entrar a las cuatro, pero que a los car

pinteros no pueden hacer mada ., por que ha dicho el sr. 

Valazquez, que si se le obliga a que entren a esta hora 

que se lleva el personal. otra en la c~lle del Principe 

27, que so.~citan permiso para entrar a las tres y salir

a las siete varios compañeros. ·La Gestora dice que ha 

autorizado a que se entre a esta s horas por no haber 

luz. Otra en la calle de Bravo Murillo, nt IO5, en la 

que denun~ian que se perlonga la jornada. La Ge s tora 

dica qué se prolonga debido al permi'so que se los ha 

dado. ot~a en la calle de Velazquez, 22 , que no hay de

legado yque por esta caasa hay varios que no sosn aso

ciados. La Ges tora dice que han dejado oficio pa~ g.e 

le nombren. Otra de: Poceros , en la que denuncian que 

ei patrono pocero M~tias sánchez, tiene trabajndo a un 
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a~ociad~ de Albañiles como clase .La Gestora dice ijUe 

, 

hay el la calle trabajaos de pocer!a.otra de· •la secci-

ón de Electricistas , en laque denuncian- Q.:Ue en una 

obra del a calle de covarrubias, entre Luchan~ y Manuel

Cortina, hBcY un asod:iado de ellos que ha. sigo baja por

debito. La Ges'tó)ra dice qi.e no hay electricistas. otra 

en la obra del patronos~. carnuda, en la Avenida 

de laReirta Victoria, que solictan permiso paraque tra

bajen unos poenes horas extraordinarias,por no tener 

med:bs de poner más to~nos par a subir material, La Ges

tora dice que han autorizado, y que han quedado en man

dar la lista de los peones que ~án Latrabajar.otra de la-

Secci6n de contsructores de Mosaicos, en la que denun-
• cian que en el cueatel de las cuatro cam&n~s, esta u~n 

prensista trabajando~ no es aselado de esta Sección. 

La Gestora dice que los han dicho que lo han solieiata~ 
. 

do en la Sección asociarse y que no se los permite. o-

tra 4a la misma sección en lacalle de 6astell6, n• 47 

en la que denunian que hay otros prensistas que tampoco 

son ~eociados, La Gestora dice que ha quedado el . patro

no, que es el mismo de la otra denuncia, en pasar por 

la Becci6n em miercoles y buscar ~na solución armonica. 

otra de Albañiles , que en Circulo de Bellas Brtes, Jan 

trabajado horas extraordinarias varios peones sueltos, 

para subir material.La Gestora dice que los peones que 

han tenido ajustado la subida de material a los pisos 

son los tres que dice la denuncia y Matias Moreno Me

naya, Máxim~ Garc!a,Quintamilla y Manuel Moreno Menaya. 

Que no se han dSsquitado horas y cµe el peón que enseñó 

el volante de la Feder ación es Ángel casado n°, 4445. 

se aprueban las gestiones y se acuerda cominicar su 

resultado a las secciones que las han mandado a esta 

Ejecutiva. 

DE LA BIBLIOTECA NACIONAL. 
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se presenta un compañero de la Secci6n de Fontaneros 

que ' trabaja en la Biblioteca Nacional , con un patrono 

y dice, que e~tán trabajando con un betun para los cris

tales de la calraboya que lo traen de America, con el 

cual se los psnen las manos malas, y que se se los de

ja entrar por 11mañana más templano, pues con el calor

se descompone y no pueden aguntar el olor.se le dice que 

iaá la Gestora. Y se retira. 

----------
se pres~nta el delegado de la calle de Claudia coello 

47', en laqw hay trabajando al~unos socios de Peones en 

General, y que ha estado una comisi6n de estos que han 

amenazado al Delegado con denunciarle. se le dice que 

irá la Gestora. ·y se retira. 

A C T A • 

. - se dá leo:tn.ira del~acta de la sesion .anterior,si

endo aprobada. 

• DE LA CATABOTROFE DE SOTRONDIO • 

Muiño prop?ne que conste en acta el sentimiento 

con que se ha enterado la Ejecutiva de las desgracias 

~curridas en sotrondio, y que se dé, el pésame al Sin

. docato Minero Asturiano por estas desgracias. se aprue

ba por unanimidad. 

DE LA FEDERACIÓN PATRONAL. 

Muiño dá cuenta de la entrevista celebrada con el 

Comité de lafederac~ón Patroaal, y dice que le habl6 al 

sr. Criado de las bases de Fontaneros, que se han man

dado a la sqc~edad de Maestros de éste oficio y que no 

han contestado todavía. ·nice que le haparecido muy bi

en al sr, Criado el que le haya dicho que se le manda

ría copia a él, y que han quedado en esto, y que él 

llamará a los patronos Fontaneros. 

Dice que le ha hablado de la cuesti6n de las horas 

perdidas por las citas alJuzgado de los accidentados des-
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pues de habersido dados de alta. Le ha dicho qµe se 

le manden los casos c i.oncretos que acurran que los estu

diarán y que mesolv&~án en jubticía. La Ejecutiva se dá 

por enterada. 

DE LA CIUDAD JARD!N. 

Se trata la cuestión de la Ciudad Jardin, y se a

cuerda que suba la gestora y hable al personal, por qu.e 

si se le cita para que venga aqu! no van a venir. 

DEL PACTO DE TEJEROS. 

Muiño da cuenta del Pacto que se ha firmado para 

la secci6n de Tejeros, el cual se ha hecho con arre-glo 

a lo que determiaan las Leyes, ~a y la R. o. de escep

ci6n de la Jornada de ocho horas. se aprueba. 

Muiño dice que ha pedido el "ECO PATRONAL" en el , 

que ha encontrado noticias ee las Bases de Al baniles. 

Propone que nos suscribamos a éste pieri6dico, 
~ 

que se publica ijUincenalmente. Asi _se acuerda. 

DEL ACCIDENTE DE LA CALLE DE CEDACEROS • 
• 

Muiño dice que han publicado la p~otesta que se 
' 

acord6 mandar a la prensa en la sesi6n anterior todos 
• los pa r 16dicos a que se ha mandado. Déde que ha pedido 

al sr. Pradal que nos facilite los datos que a nosotros 

nos puedan interesar en cuanto a lo que determinan las 

Ordenanzas Municipales , sobre ceryiticados de andamtos 

y sanidad, para cuando tengamos necesidad de hachar ma

no de ellas. La Ejecutiva lo aprueba,J 

.AL GOBIERNO CIVIL. 

Da cuenta de la denuncia presentada en el Gobierno-

~iail, contra la casa Monnoyer, en las obras d& Vica1-

varo, como, acordó el comi t éc entral. La Ejecutiva se 

dá por ent erada. 

DE LAS BASES DE ESTUCADORES ·A LA CA TALABA. 

Muiño dice que se han recibido las bases que han 

mandado los patrono en relación con las del oficio de 
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Estucador. Cotejadas con las que nosotros mandamos, re

sulta una gran disparidad, habiendo omitido ellos las 

más importantes que nostras reclamamos en contra de las 

que .ell<hs · propusieron, viendo se a traves de su contes

t'aci6n quemván a restar las mejoras ma~ importantes en 

jornales y garantias .que tiene los compamros de la sec

ci6n de . Estucadores. 

se acuerda citar~ la Directiva de la secci6n de Es

tucadores para el lunes a primera hora, para tratar de 

esta;;cuesti6n. 

Muiño dice que citaban para el lunes y qua los ha 

contestado que no podiamos ir hasta el martes por tener 

comprometida esta fecha, a lo que han contestado que 

estaban conformes. 

DE LA LIQ,U]JACiqN DE LAS OBRAS. 

Egida informa de haber se ·entrevistado con el Teso

rero de la _Junta Administrativa de la casa, para hacer 

la liquidaci6n de las obras, e 1 cu~l~ se ha mostrado con

forme con 1as que nosotros hemos present~do, habiendo 

hecho un calculo de lo que nosotros debiamos por casa 

desde el Último pago, resultando que debiamos desde el 

mes de diciembre de 1922, correspondiendo este como los 

de enero, febrero y marzo siguientes, a IOO pasetas que 

pagamos e.n la obra secretaría, importando por tanto 400 

pesetas de estos meses. Más despues dijo que el acuerdo 

que tenía el consejo e;-a de que nosotros pagaramos por 

alquiler del local que actmalmente tenemos,500 pesetas; 

O sean 400 nosot~os y I00 la Federaci6n Nacional. Y que 

esto es lo, que lleva a la reuni6n de Juntas Directivas, 

habiendo Jecho un abanee de 11qJ1d~c1Ón a - base de las 

400 pesetas, el cual ha importado en total hasta la fe

cha 6,000 pesetas, debiendonos ellos , por la mitad 

de las obras 8,437,35, restandonos aun con la base de 

pago que ellos han acordado, 2,437,35, que no habrian 

de 11qu1darBe hásta tinas de año, Jor lo cual no hemos 
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hecho la liquidaci6n ~efin1tiva hasta que no lo traten 

las Juntas D1recjivas y se enjugue toda la c~ntidad. 

Entonces,se harán los recibos de liquidaci6n totalmente. 

Tambien hemos hablado de que la Federac16n Nacional 

parece que no está dispuesta a pagar la cant~dad que la 

han asignado, y si las Juntas Directivas no rebajan na

da de lo que h'f'acordado el conse1).o, qui za la dej.en, yJen 

ese caso nos quedariamos nosotros con ella _tambiem • 
• 

Tamblen dá cuenta Egida de~ que despues de hacer 

un~liquidaciÓn de los gastos que se habian hecho con 

t1I10t ivo de unar ampaña que se hiEO· hace tres años contra 

l~crisis de trabaj ·o, y haber hecho el I,lrorrateo, ahora 

resulta un débito de 445 pesetas de carteles y manifi

estos. Dice quemlos ha dicho que nos hagan un recib·-o 

y que le suban. 

La• Ejecutivaase dá por enterada y aprueba la gesti

ón y autoriza al Tesorero para que pague esta factura. 

Muiño propone que si l~Federaci6n Nacional no se 

queda con esa secretaría 4ue nos quedemo~ nosotros, y 

aduce razones de necesidad justificada, y la Ejecutiva

aprueba. 

DE LA SEC·C ION DE FONTANEROS. 

El compaiero Recuero dice que eA la Junta General 

convocada por la Directiva de su Seuc~ón para que nom

braian nueva Junta Di~ectiva, despues de estas· hora y 

medía proponiendo presidente ning·uno acept6 y que el 

los dijo que si no nombraban la Directiva que entrega

ba las llaves a la Federaci6n y que r'esta 1o·s citaría. 

La EJecutiva ~e dá por en~erada. 

Y no habiendo aás asuntos de que tratar se ·1eban-

tala doce cuarto de la noche, de lo 

qllLe,como sacre W°'JiJtfl'l'rc~ 
llD118T8ll BS 1.1 UilflClCIOH 

Ol 

El secretario 

~~-
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ACTA DE LAm REUNION CELEBRADA POR LA COMISION 

EJECUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFICACIÓN DE MADRID, EL DIA 2 DE JUNIO DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el compañero Francisco Alvarez, 

a las nueve y cuarto da la noche con asistencia da los 

compañeros Muiño, Giménez, Pedroche, Recuero, va11és, 

Pedro sánchez, Diego Fernández y Egida~ que actúa de 

secretario de actas. 

C o MI s I o'N GESTO IR A. 

La Comisi6n Gestora dá cuenta,1 da las denuncias tra 

mitadas en las siguientes obras:Una de la Secci6n de 

carpinteros del Hormig6n, en la que denuncian (llB en el 
-

Paseo de las Delicias ,final, hay un delegado qaa no 

cumple con su obligaci6n por haber dejado trabajar ho

ras extraordinarias a unospeones. La Gestora dice que 

ha sido que no teniendo material los soladoras, se pre

sent6 un carro con ello a Última hora de la.Jtarde y si' 

no los descargaban no pod'ian trabajar al día siguiente 

los soladores y qua lo autoriz6, gur que no era hora 

de venir a pedir permiso.otra en la ca.D.e da Geromima 

Llorente , de los patronos Ram6n Alonso , en laq\B denun

cian que no se pagan los jornales ..... 10n areeglo a Basas 

que han despedido peones y que han trabajado el domingo. 

La Gestora dice que lo:> ha dicho e 1 encargado que no 

es cierto nada da todo 10 denunciado, sino el que hayan 
. . 

trabajado al domingo unos peones para cargar los andami-

os. Otra en la ca1e da Nunaz de Balboa esquina a Gene

ral oraá en -la qua se denuncia qua por ir tarde esta 

mañana que la 1han despedido, y que no hay delegado. 

La Gestora dice que hay un ~lgado en la obra y que se

gun el enea ~ad.o cumpla bastante mal, el cual ha tirado 

dos pelladas de yeso con objeto de salpicarle y qua el 

dueño se ha quejado.otra en la calle de 0 11Donnell,(Tatu-
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an)del.patrono Doroteo Fernández, -en cuya obra el de 

Peones no ha hhecho caso a las advertencias del Delega-

do. La Gestora dice que ·prometió que le despediría el 

sábado.otra en la calle de Anfres Mellado, d~l patrono Ambro

sio Mo~cillo, en la que denuncian que lospcrtladistas 
-

han empezado a enfoscar la fachada. La Gestora dmce 

que los ha manifestado el patrono que jenía ajustado 

el petreo y el zocalo por dentro, y que es cosa de tres 

o· cuatro dias, pero que los demas lo harán 1~ albañiles. 

otra en la obra del patrono Aleu, calle de Claudio coe-

110 47 , en la que denuncian qe. ,.. hay vario no asociados 

y algunos ofiviales que no teinen peones de mano.La 

Gestora dice q~r .m.lbs ha dicho que préscindirán de los 

no asociados ll que pondl.'°"6 p~ones·de mano. otra de un 

asomiado de Fumistas , en la que dice que despaes de 

haberle recibido el patrono y mandarle a redonocimuen

to despues no Le dá trabajo.La Gestora dice que los ha 

dicho el patrono que no le h~recibido, sino que le pi

di6 trabajo y le dijo que si le daban una obra en la 
\ 

que tenia dado presupuesto, le manda.ría ·a reconocimien-

to y le mandaría a trabajar. 

se aprueban las gestiones,~se dá criterio sobre -

las presentadas a tramitar. 

DE LA SECCION DE ESTUCADORES A LA 

CATALANA. 

se presentaé la- Junta Directiva de la Secci6n de 

Estucadores a la catalana, citada por la comisi6n Eje

cutiva, para tratar da las Basas que presentan los pa

ftonos frente a las que nosotros hemos mandado. 

El compañero Alvarez, los informa de las Bases ul

t1mamente mandadas y de los acuerdos en contra,de la 

Ejecutiva, en aquellas cosas en las que se persigue la 

rebaja de Jornales y la prestaci6n de persona~. 

se los dice que nombren los compañeros de Comisi-
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ón que ian a · ir y se los entregan las Bases mandadas 

..... 

por los patronos y copia de las que mandamos nosotros, 

para q_µe las estudien Y. se r·etirán, quedando ·en qw ma- ' 

ñana _nombrarán los compañeros que han deir y que vendrán 

a la salida del trabajo para ir a la Patronal. 

Y se retirám. ( Se retira Muiño para abrir la sesión 
de 1 Comi te Central. ) ,. 

DE LA SECCION DE VALLECAS. 

se presentad dos compañeros de la Junta Eirectiva 

da la Secci6b de Vallecas, que vienen a dar cuenta de 

las gestiones que han hecho~ de lo ocurrido el vierne s 

y que estubieron hablando con el compamro -ido por te

lefono, lo cual rué motivado por q¡.e había ido a traba -

jara la fábrica del Malla el encargado que estubo en 

la vascongada llamado Chasquillo, y que el personal se 

retiró al ir a trabajar a11!,.y que por una visita que 

ellos han hecho al patrono éste le ha despedido, 

Dicen que han hecha varias gestiónes con los patro

nos para que desistieran, de los contratistas, y que 

los han prometido que desistirian menos la vascongada; 

pero que 0-'1d!)eran que desista. 

Alvarez los pregunta que concretamente digan lo que 

quieran. 

Dicen q¡.e lo que ellos quieren es que_ La vascongada 

prescinda de los contratistas,· y cpe el yeso negro que 

se acordó que lo hiciera por administazci6n, en una de 

las bases firmadas que ~e cumpla. 
-

Dicen que han hablado con un pariendte de los con-
,. 

tratistas y que los hadicho en nombre de estos que es-

taban dispuestos a dejarlo. 

Egida da lectura de las Bases firmadas en el mes 

de junio del año antepasado, en las que habla de que 

el y'eso negro se haría por· administr.ación. 

Alvarez los dice que cuando ocurra ~una cosa que 

l-o c9mµJ;1,iquen. 



Egido lo4~regunta si se sigue haciendo yeso bl~noo. 
. . 

Dicen que lamarcha de Chasqu 1J.lo de l~tábrica a sido 

debida a que le mandaron hacer yeso hlanco, y que como 

-quedab menos que el negro se march6 por eso. Y apropo

sito de, esto dicen CF-B se a.legran de q_ue lo haya recor

dado el compañero Bgido, por que se los otreci6 hacer 

un~campaña de propaganda por las fábricas de la provin

cia, para ver el medio de sociarlos _y ~ue no se hiciera 

una competencia alás de Vallecas debido a los jornales 

tan bajos que por esas tábricas cobran. 

Egido loa d1ce que esto no se ha hecho debido a las 

circunstancias que sedán en l~politica actu~l, que no 

deja celebrar mitines, y que esto ser!a una labor de 

propaganda personal, y cuesta más -cara y es más larga. 
' se acuerda esperar a ver que partido toman los con-

tratistas de la vascongada,y despues de hablar sobre 

la independenci8.1:J de la Junta Directiva de yallecas con 

relaci6n a sus compañeros, y de explic4rles Egido por 

qué tenia él esta opini6n que di6 un compa~ero de ellos, 
l 

se retirán quedando en informa de cuanto ocurra en Va-

llecas. 

DE -ENTAR !MADORES. 

se · presenta en compañero Edmundo Dominguez, pregun

tando si se ha gestionado la denurri.a contra ~~-atrono 

corcobado, diciendole la Bestora que no le hari iisto 

en la obra que sabian qu~ tenia tajo, pues no se los 

ha dicho donde se le podía v~r. Dice que se le puede 

· ver en laa obras de la caJle de Apodaca y en la de la 

calle de caste1¡6, entre Goya y Hermosilla. 

Toma nota la Gestora y se retira. 

DEL PATRONOm SR. MORO. 

se dá lectmra de unacarta del sr. Moro, .patrono e

lectricista en la que pide p~rmis¿ para trabajar horas 

extraordinarias, en las obras de iluminaci6n del Gobi-
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el!'no· Civil, a lo que se aa:ede. 

DEL GOBIERNO CIVIL • 

. Egido dá lectura de una citaci6n del Gobierno civil, 

en la que citan para el miercoles a las doce, sin decir 

para quá. se acuerda vayan los compañeros Haiño y Recua-

ro. 

DE LA FEDERACI6N PATRONAL. 

~gido da cuenta de q.e mañana por la~arde a la sali

da del trabajo estamos citados en la Federaci6n Patro~ 

naJ/Para discutir las bases de Estucafores. se acuerda 

vayan los compañeros Muiño y Vallés. 

DEL COMPANERO PEDRO SA,CHEZ. 

El compañero Pedro sánchez dice que como se lleva 

su dimisi6n a á ste comité central, él eré que aebe de 

cesar esta noche. El compaíero Alvarez le dice que ~o 

debe de hacerlo miesntras mole nombren sustituto. Di

ce que él ·está al servicio de laFederadiÓn y que no se 

irá. si laEjevutiva lo eré así. 

Y no habiendo mas asuntos urgentes se suspende la 

sesi6n para asisttt la Ejecutiva la comité Central,de 

lo que como secretario certifico. 

ACTA DE7' LA REUNI6N CELEBRADA. POR LA COMISIÓI EJE

CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA 

~DIFICACI6N DE MADRID, EL DIA 4 DB JUNIO DE MIL NOVE

CIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n - el compañero Francisco Alrarez,á 

las nueve de la noche 9On asistencia de los compañeros 

Recuero, Vall~s, Pedroche, Diego Fernández, Muiño, y 

F.gido, que act~a de secretario de actas. 

C O MIS I ó N. GESTOR A. 



La Comisi6n Gestora da cuenta de las· denuncias · tra

mitadas en las siguientes obras: Er compañero cuervo 

por la Gestora informa de un4denuncia:s en la carrátera 

de Valencia I9, en l~que se reclamaba_ por el denuncian

te, en s~r readmitido por haber sido despedido · el lunes 

por que dice el patrono que no había hecho el tajo su

ficiente. La Gestora dice que le han despedido por que 

en un dia no se habia hecho. m~s que ~n tabique de cua

tro por ctnco metros cuadrados. se manda pasar al deR 

nunciante y se le dice que no podemos hauer nada, por 

qu~ tiene razon el patrono. 

se recibe al personal de la~bra de la c&lle de cas- · 

tel16 47,en la 'cual se había denunciado que el delegado 

Gragorio Tomico, de que tenia tomados destajos. El De

legado rechaza la denuncia que han · presentado contra él 

un cañada suyo por venganza ,Y que h~ido haciendo publi

co. El cufiado se llama José Benito sacr1stan L6pez. 

se invita al ~alegado que salga un pocó -y el perso

nal apoya al delegado y dicen que han hablado con el 

el cuñado y que ha dicho que no es cierto que tenga des

tajos. antre ,otros indiciduos atestiguan esto los compa

ñeros ndmeros 63I7, I0,32}, 8144, rr;896, 6805 y I4-65 

de Alb~ñiles. se acuerda que~ retire el personal y se 

comunique a la aecci6n de Albañiles. 

La Gestotasigue informando de que en un aobra de 

la calle de Santa órsula, esquina a DI Bl~nca, que se 

está haciendo en pésimas condiciones. Muiño dice que 

al enterarla la Gestora de que se estabab ~aciendo es-

ta obra en estas condiciones ha mandado recado 

a José Fernández, paraq.e ~enga mañana y presentar la 

cor;espondiente denuncia. La ~jecutiva apruebá estas 

gestiones y autiriza al secretario paraq.e l~s prosiga 

denuncianto esta obra si creé que hay materia denuncia

ble cuando la vean. mañana. 
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Da cuenta l~Gestora de Aa denuntt de corcoballO, que 

ha hecho la secci6n de, Entarimadores. Dice que al ex

poaro.e a lo que iban los dijo que él estaba dispuesto 

a venir a la Federaci6n y aceptar lo que se le pedía, 

y que ha despedido a los carpinteros qLB ten!atrabajan

do y _?.l, esquirol. Egida informa de que , en efecto a 

venido y aa dicho que el estaba dispuesto a r~bir al 

personal que se le habÍ~retirado por la;ecciÓn inclu

al compañero Simarro, Jero, que con relación a'éste 

él sabe que la Junta Directiva tiene tomados unos acu

erdos , de que por -el trabajo que hace no se le puede 

dar más jo!nal que el minimo que tiene estipulado el 

oficio, y que si no · se ie puede dar más es por que él 

no quiere trabajar más, no por que no pueda, y que ·é1 

en estas· cond i clones le recibe otra vez. Dice tambien 
-

el patro~o/que a estubo allí el ·compañero Dominguez, pi-

endo el tajo y que dijo que ~l particular mente eA ei 

caso de él hubiera despedido al compañero Simarro, por

quemno había hecho en toda la semana más que 40,40 

metros cuadrados, y que no responde al jornal que ga4a

b~ pero, le dijo tambien el compaiero Dominguez, que 

si iba a hacer uso de este argumento en alguna parte, 
-

él diría que no era cierto que hubiera dicho él eso. 

- Egida le contestó que Aa Ejecutiva no amparaba a 

q~ien no fuera a cumplir con su deber a las obras, si 

esto se demostraba, siempre que las exigencias del pa

trono no fueran ilog+cas, a lo que contesté él patrono 

que allí estaba el tajo en cantidad y calidad, que se 
. 

pdoÍa ver y me~ir como lo había visto el presidente 

de la sección, y que estab dispuesto a venir a la Be

deración si era nedesario que yiniera, regandonos que 

•procuearamos resolverlo pronto, pues estaba sin perso

nal esperando nuestra intervención, pero que con la 

Seco1Ó~ no quería tratar nada. 
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Se acuerda mandarle el personal que tenía, así como a 

otro patrono llamado llamado Gim~nez, que ha venido 

a quejarse esta noche, segun ha-~ constar el compañero 

Muiño. de que le han retirado el personal y citar a la 

Junta Directiva para el pr6ximo viernes a secretaría. 

La Gestora sigue informando de haber denunciad~ a vari

ospatronos en el Asilo ~e santa Marca, por vulnerar 

la jornada de trabajo, entre ellos al Secretario ·de Fe

deraci6n Patronal Vidal Espinosa. 

Informa de otras denuncias de menor importancia y se .. 
retiralaComisi6n Gestora. 

DEL PATRONO SR. MORO. 

se dá lec ura de una carta del patrono electri~ 

cista sr. Moro, en laque pide permiso paraque se le au

torice a trabajar horas extraordinarias en la ilumina

ci6n de las obras que se realizan en la calle de Barqui

llo ndm~ I, edifictt· de l~Tabacalera. se ac~erda auto

rizar este permiso y q~e vaya el compañero Pedroche, 

con la Gestora y ~ea el tajo. 

DE LA CARRETERA DEL isTE. 

El compamro Muiño informa de la denuncia en las 

obras del puente de l~C~rrejera del Este , en las que 

resulta que el mismo que ha venido a denunciar ha esta

do trabajando allí y que cuando le han despedido - se ha 

venido aquí y nafdo,al Ayuntamiento tambmén, y que lo 
han corregido. 

La EJecutiva se dá por enterada,y acuerda no gestio-

nar nada en este sentido. 

DELA SECCION DE ALBANILES. 

se dá lectura de una carta de la Seccion de Albañi

les en la que piden datos de la denuncia presentada por

un comp~ro de esta Seccion, de que trabajaban horas 

extraordinarias, en la calle de Bravo Murillo, IO?. 

n se aeuerda contestarles que se los ha autorizado a 

que trabaj~rá~ los peenees por que no tenía donde po- , 
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ner 
., 

más tornos para subir material, por que no,perdie~ 

ran las cuadrillas. 
~ 

DELEGADO DE VISTA-ALEGRE. 

Se presenta el Delegado de las obras que se ha~en 

eh la poaesi6n de Vista-Alegre, en laque dice que los 

carpin t eros de taller estan entr8lJ do a la hora qae quia 

ren y que le han contestado cuando los ha llamado la 

atenci6n que el~os no tenian que ver con la Federaci6n 

para nada. Pide permiso para entrar loa sábados una 

hora antes por la distancia que están. se le autoriza 

para que as! lo hagan. Valléa le pregunta que trabajos 

astan hactendo lo~ carpinetros de taller y dice que 

están haciendo unas escaleras. Se toma nota de la 

denuncia y se acuerda_ vaya la Gestora a ver a la repre

sentaci6n de la Empresa, o sea al ·Sr. Arroyo ,que e-a el 

representante de la Empresa Talleres Palencia. 

Y se re~ita el delegado. 
\ 

se trata de la denuncia contra el patrono fon-

tanero Mauricio Bravo, el cual ha despedido a un ~a

prendiz el sábado despues .de las diez de la noche, des

pues de ' lim/iar el taller. se acuerda que vaya la ges -

. tora y digaal patrono que tiene que pagar antes de la 

hora de dejar el trabajo, J citar al personal de este 

pat~ono para décirles que cumplan m,for con deber de 

compañc~os. 

A C T A • 

se . dá lectura del acta• del acta de la seai6n ant e

rioc por el compañero Egida, siendo aprobada • 

DE LA BIBLIOTECA NACIONAL. 
' El compañero Recuero informa a la Comis16n El).ecuti-

va de la geati6n que en un16n de la Dom1s16n Gestora 

hicieron a ia Bi~l1oteca Nacional, para ver el materi

al que empleaban, con el cual se losponian las manos 

malas y concederles permiso para que entrarán por la 
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mañana de seis a dos de la tarde trabajando de un tirón 

las ocho horas como pedian. Dice que han visto el mate

rial y el tajo, y que han traido un poco, resultando 

que es alquitran, mezclado con otra pasta par,embetunar 

los cristales de las clar~boyas, pero que no tiene nada

que sea ofensivo. Han autorizado a que entren a traba~ 

jar en la forma que han solicitado. 

La Ejecutivase dá por enterada. 

DE LA JUNTA ADMINISTATIVA. 

Muiño da lec tura de una carta .de 1 Consejo de Admi

ni s taati6n de la Ca:i@ del Pueblo, en la que nos 1.nvi ta 

a que citemos a to das las Directivas de las secciones 
-

copropietarias de las · casa, para cell>rar una reuni6n 

da caracter privado, y tratar de la cuestión de las o

bras que proyecta e 1 Cona ej o en la· casa, y de la compra. 

de la casa de al lado, que nos la han ofrecido al pare

cer en buenas condiciones. se acuerd~avisar a las sec

ciones que asten reunidas. 

DEL BANDO. 

Muiño informa de que se h~publicado el Bando q~e 

establece e; horario en 1apbra. Dice que en este Bando 

tienen los Fumistas establecida las horas de trabajo 

que dijeron en e l año de I9I9, que son distintas de las 

que se establecen, en las obras para todos los of+cios. , 

Dice q e hapedido a Fernández ~uér que nos mande 

cien ejemplares _del Bando de maro que van a tirar. 

La Ejecutiva se dá por enterada de esta cuesti6n 

J a prueba la gestión. 
1 DE LA FEDERACI6N BELGA • 

Muiño dá lectura de una carta de laFederaci6n de 

la Edificación de Belgica, en la que comunic~n los da

tos que se los pedidan -sobre constitución ~e la misma 

y secciones que la integran, asi como los ' datos que 

se los pe~ian de la campaña que han hecho sobre la pro-
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hibición de: la cerú.sa en l~pintura. 

La Ejecutiva se dá por enterada, y el compañero 

¡e~roche propone que ee publique esta ·carta en el parió 

dtco de la Federaci6n EL TRABAJO. se aprueba. 

A LA SECCIONmDDENTARIMAIFORES. 

Muiño da lectura de una carta ~a'la sección de 

Entarimadores, en laque se los recomienda que den ingre 

so a los mozos que tengan los patrono de dicho oficio 

trabajando a sus ordenes, como ocurre con el patrono 

del Teatro Fontalba. La Ejecutiva se dá por enetarada. 

DE LA COMPANIA MADRlILENA. 

Muiño dá cuenta de haber empeeado a trabajar ayer 

en el Paseo de Luchana, con la Com,pañia Uni6n Electri

ca Madrileña, como le tenian ofrecido. La Ejecutiva 
, 

se dá por enterada y acuerda esperar al sábado a ~ver 

si le pagan 1a, semana entera , para ver si le abonan 

los jorna+es anteriores y·pres~ntar la minuta nosotros 

de los que ·tenemos~agados por orden de es tos señores. 

DEL COMITE CENTRATt. 

nn Mu'lño da cuenta de los acuerdos del comit~ cen* 

tral Íltimo,h~ciendo m~nci6n del debate sobre estable

cimiente~ del consultorio juridico, el cual queria el 
' 

compañero Luis Fernández, que presidía, por una burda 

habilidad, que quedara tomado el acuerdo de que si no 

· 10 establecía la casa, que lo hiciera la Federaci6n 

abonandose con cuota aparte de la reglamentaria y por 

las Secciones, a lo que se opuso el compañero Muiño, 

diciendo que el acuerdo que llevaba la Ejecutiva, era 

de que se abonase de la caja de la/Jederación, estable

ciendose a este ,iecto el aumento de cuota que fuera 

necesario, si~ndo aprobado en esta forma por el Comi

tá Central. La Ejecutiva se dá por enterada. 

---------~-
Se presenta el compañero Molina y dice que ha e~

tado esperando al compañero José Fernández, nasta aho-
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ra que ha/ido a. su casa, y quele ha dicho que no podría 

venir, por que tenía necesidad ·de buscar trabajo, a ~as 

de que las gestionea; estas en que ha intervenido le han 

perjud1c&do por haberse corrido las voces de que ha si

do él quien ha dado los dato4 de las resistencias; pero 

que no -obstante, si pod!~que vendría. 

La Ejecutiva acuerda que si no puede venir que va

ya el compañero con la Comisi6n Geatora solo • . 

--
' se acuerda comunicar a laa Secciones de Albañiles, 

Pintores, carp1netros de Armar, y Entarimadores, ~ara 

que manden los nombres de los con1pañeros que hayan d·e

siganado• para formar la Comisi6n que dá dictaman so

bre la oonstituci6n del consultorio Juridico. 

DE LAS BASES DE RASILLEROS. 

Muiño da cuenta de que se han pr~ntado laa Bases 

de Tejeros para las fábricas de rasilla y qu~ se los 

ha dado de plazo hasta el día 25. Muiño propone que se 

haga labor para mover a~ personal y dar la sensaci6n, 

de que el personal tiene interés en que se ventilen 

las Bases presentadas , pues Sdf. ae deja en latorma 

que vá, qlll no contestarán nunca. Propone cp..e se tire 
' 

una hoja y se nombre un delegado de la Federación y o

tro de Tejeros par~que recorran las fábricas de rasilla 

~, hablen al personal de las Bases presentadas. 

Alvarez dice que estacomisi6n no podría hacer la 

labor que se la pide con el rendimiento que se quiere 

perseguir, y que seria mejor la hoja. 

Se acuerdi tirar la ho~a y que la reparta una de 

la secct6n. 

SOBRE ACUERDO DE LOS PATRONOS ASOCIADOS. 

Uuiño dice que a redactado para el per16d1co el 

suelto sobre el acuerdo relacionado con los asocia

dos que traba:an por su cuenta, en la que se dice 
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que quedan suspensos de todos los derechos incluso 

los de socorros. 

Se hacen algunas observaciones sobre es t e extremo 

por creern los compañeros que las hacen que no está a

utor1zada la Federaci6n para tomar acuerdos en éste" 

t:Jen t ido. 

se acuerda concretarnos solo a ia parte de ~asis

tencia, y que las secciones tomen las medidas que cre

an convenientes en relaci6n a la cuestión de socorros. 

( se presenta el compañero Pedroc slnchez, a las 

onece menos cuarto de la noche.) \. 

DE LA CUESTION "CESA.REO DEL CERRO". 

Muiño dice que se han nombrado una comisión para 

que d' dictamen sobre la cuestidn del Patronato" ce

sareo del cerr1t1 11 , en cuya cuestión se declaráe el° co

mité Central competentes para tomar acuerdos con rela

ción a esta cuestión~ se acuerda citarlos para el lUR 

nea a las diez de la noche y darles pesesión del cargo 

entregand-0les la documentaci6n que _sohre el asunto tt•

ne -l~Federación, y hacerles entrega de una autorizaci

ón para que puedan hacer todas las gestiones que cre

an convenientes sin obtaculos. 

SOBRE EL AUXILIAR DE SOCREiTARIA. 

Muiño informa que no se pudo terminar el asunto 

sobre el auxiliar, por nos suspendieron la sesión; pe

ro se acordó continuarla en otra extraordinaria. 

se acuerda convocar al comité central para este a

sunto el día ro , para continuar el orden del día del 

anterior, y el d!a I6 para el ordinario correspondien

te a e ¡fl ta fe e ha • 

Eg1do informa a la Comisi6n Ejecutiva d~l estado 

de cuentas de un año, que hace se hizo cargo de la Te

sorer!a, para demostrar con nftmeros que se puede pagar 

~l auxiliar con 1~ *c1+9ta que se paga actualmente, en 
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contra de una oposicL6n que se nos ha dicho que se nos 

iba hacer con datos de esta naturaleza po_r QCJ2C compañe

ros del Central~, sin que esto quiera decir que la Fe

deraci6n no tenga necesidad de tener una ctota que la 

permita hacer un fomdo de reserva de más consideración 

que el que tiene actualmente,para ~oder desemvolverse 

con más amplitud de mavimientos cuando las libertades 

públicas se los consientan. Los datos son los siguienes: 

= Existencia en I 0 de junio de milnovecientos veinti

t~es; 20,I03,44 pesetas. Existencia e~ r• de junio de 

I924; 42,223,44 pesetas. Ingresos a benefico de Caja, 

22,120,00 pesetas. 

Los ingresos generales durante el año por todos~ 

conceptos asciende a I05,5I4,I0 pesetas y los gastos 

generales a 83,394, ro. que se descomponen en las par

tidas siguientes: Por dietas a los cargos retribu1dos 

I?,274,00ptas; Por oomisiones y especiales y gastos de 

comisiones 7,935,15, ptai; por suscripciones men~uales 

fijas I,}48,I' ptas; peri6dico, tirada y gastos I3,568,to, 

ptas; por gastos de secretaría en general, II,2}4,75, 

ptas; por reuniones en la Casa por salones 400,00 ptas; 

por donativos, 9t979. §5 ptas; a la Federaci6n Nacio

nal, por cuota ordinaria de los cuatro trimestres, --

20,2a2,o.5 ptas; por dietas de huelga, 2,122,30 pt_as; 

por debolución de préstamos, I50 ptas; total: 83 ·, }94, I0 

pesetas. 

La Ejecutiva se d.á por enterada. 

DEL G0BIERNS CIVIL. 

Muiño, da euenta de 1aJgest16n realizada en el Gobi

erno civil , ª+ que se había llevado el asunto de las 

obras de Vicalvaro , de la casa Monnoyer, el cual ha 

dicho que él no paga nada mientras no .lo paguen los de-, 

' · más , y que nos enteremos los jornal es q~e _pag~:.: Tr-o-i-t·t-

ño y ~emá.B co.r;ltratistas que trabajan por allí. Y Muiño 
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dice que nos · vá a ser muy dificil normalizar esto. 

Racuero, que fué con el compañero Muiño,al Govierno Ci

vil, dice que le oyó decir al representanta de Monnoyer 

que esto era cuestión de clientela, y dice que tamb·ien 

los ha dicho que habia dado orden de que si iba el de

legado despedido a pedir trabaj·o que se le admitiera, 

pues el no quería tener por des p ido de los delegados 

cuestiones con la Federació~. 

Vallés dice que ha ido a pedir trabajo y que no 

se le han dado, y que está trabajando con los de la 

casa Valderribas. 

• Denuncia Vall·és que ha ido una c12,adrilla de albañi

les a trabajar a destajo ·en los muros de cierre en los 

huecos que deja el hormig6n. 

se acuerda vaya la Comisión -Oestora. 

DE LAS BASES DE ESTUCADORES. 

·Mutño in f orma de haberse firmado an;_óche las Ba11= 

ses de Estucadores a la catalana, despues de estar dis

cutiendo hasta la una y media de la madrugada, en la 

que se ha conseguido todo- lo que pedimos nosotros sin 

que la mamiobra de los patronos haya podido prosperar 

en la rebaja de jornales ni en 11prestaci6~ de personal 
' Han quedado a falta de séllar, por no llevar los sellos 

las sociedades de obreros y patronos, quedando selladas 

por las . dos F•deraciones. 

se aprueba la gestión. 

Y no hal:iendo más asuntos de que tratar, se leban-. 
t~la sesión a las doce y cuarto de la noche, de lo que 

como Secretario certifico. 

El Presidente. 

~.....i=--~~· ~ 
~~ 
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ACTA DE LA REUNI6N CELEBRADA POR LA COMISIÓN EJECU-

TIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA .DE LA EDI

FIC.&C'IÓN DE MADRID, EL D!A 6 DE JUNIO DE MIL NOVECIEN

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compazero Francisco Alvarez, a las 

nueve de la noche con asistencia de los .compañeros Mui

fio, Recuero ,Vallls, Diego Feráindez, Pedroche, y Eg1do, 

que actúa de Secretario de actas, y laComisión Gestora. 

DE LA OBRA DE LA CALLE MAYOR. 
\ 

Se presentan los Delegados de laobra de la calle 

de Mayor n• 6, y dicen qte ro trabajan mañana en la 

obra de la calle Mayor n° 6,en l~que han puesto Un'" car

tel que dice que por orden gub~rnativa no se trabaja. 

Muiño informa de las gestiones hechas hoy con mo~ 

tivo de haberse presentado esta mañana dos compareros 

de esta obra a comunicar que no los dejaban, trabajar 

y que comun·i có a la casa Monnoyer, que quien i b~a pa-

. gar los jornale.a que se pierdan mañana, y le han dicho 

que ellos no los pagaban. Q,ue lo trataltJÍj¡i· el Consejo 

de~;casa; pero que creia que no lo pagartin. 

Despues se/han ido al Gobierno .civ~~ a reclam~r es

tos jornales,y que los ha dicho el Gobierno civil que 

ellos no tenian que ver nada con esta cuestión_; qt.e de 

ello estaba encargado en se~ez&l Navarro del Directoriq 

y que ha estos no se le puede vér en estos dias. 

se trata esta cuestión y se acuerda ir el lunes 

a la entrada al trabajo por ~a mañana, y que los Dele

gados tomen nota de los nombres de los dos que han lan

zado ~nsultos hacia la organización y nosotros. 

y se retiran los Delegados, diciendole al cmmpañe

ro Q,uintin sa;nchez que informa como 1ndi~iduo de la 

(Se retira el compaiero va11és , por tener Junta 

GeneralJ 

C O M I S I O N G E S T O R A • 
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La Comisión Gestora informa de las denuncias presen

tadas en las siguientes obras: Una en el taller del pa

trono fontanero:s Mauricio Bravo, por despido de un apreo 

dia despues de las nueve y media y que paga muy tarde 

al personal. La G~stora dice que los ha dicho el patro

no que le ha despedido por que era bastante descuidado 

y qu-e no eran maé que las hhco y media, y que pagará 

en los tajos.Está citado el personal de e~te taller y 

se los manda pasar para decirles que tienen que cumplir 

las bases de trabajo cobrando . a las horas de dejar el 

trabajo, y no consent-ir al patrono 4ue abuse de esta 

manera. Se los pregunta que personal tiene la casa y 

dicen que IO oficiales , y que no saben cuando le han 

despedido a este apr~ndiz , y que el quedarse ~espues 

de la hora, no ocurre más que desde hace un más, q~e 

copró el patrono las máquinas. Alvarez los dice que 

no se avengan a trabajar de esta manera, por con esto 

darán al patrono margen para establecre . otiogénero de 

abuso. Los pregunta que obras tiénen este patrono, y 

dicen que en Hermosilla, IO; en Goya I; Chamrtin fren

td a la curva del travia para la Ciudad Lineal;O'!Jmn

nell; otra en Jrinc•,u del patrono Aleu; hotel de Hen

doza, Avenida Reina Victorta. 

que 

Se los pregunta si se trabajan en el sótano y dicen 
., 

no. 

El compaiero Recuero ·los pregunta si ha cumplido el 

aprendiz, y el compamro que le ha tenido trabajando di

que que es un poco descuidado y que se le olbida la mi

tad de lo qu~ se le manda; pero que el no ha dicho ni 

diría que no le servía. 

se los recomienda nuevamente que procuren cumplir 

con los acuerdos de organizaci6n. Y se retirtn: 

La Gestora informa de la denuncia del patrono Cristo

bal Camús, sita en la calle de zurbano 4! que están a

préstando los aiba.ñiles. La Gestora dice que no segui-
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rán aprestando. La Gestora informa de la denuncia en 

Madrid-Pari~, de la que se lamentan por la situación 
, 

en que se ha colocado a la organización y a ellos pe_r-

sonalmente , en la que se denunciaban los electricistas 

que han despedido allí que los han ~espedidoé por lle

varse el material,. y decian que quien se lo lleva es el 

inegeniero sr, Lemér, ·y que ha sustituirlos ha ido el 

personal del.Casa Valverde. La Gestora dice que despu

es de entrevistarse con 1~representac16n de la Empresa -

de Madrid-Paris a la#ue han expuesto que lo que ocurría, 

y que los han dicho que no era cierto lo q.s se había 

denunciado , y q¡.e en cuanto a lo que se dice con rela

ción al ingeniero , ellos tienen i~seguridad que no es 

cierto. - insiste la Gestora en que no se puede gestio

nar esta cuestión. 

se manda pasar a los denunciantes y se acu~rda que 

entren uno a uno , y entra primero Francisco García 

Alonso, electricista, que los ha ofendido de palabra 

el ingeniero y que loa ha h4chado de l~obra y que teni

an los dedos muy largos; Se retira. Entra Antonio arós, 

y repite lo dicho por anterior con ligera variante, ha-. 
ciendole algunas preguntas cuervo, que contesta ~n el 

mismo sentido de confirmación de lo dicho. Despues a

firman lo mi~mo Antonio Harnández y Manuel Muñoz, y 

este Último dice que los habian o·rrecido dejarles ft"J os 

en l~Casa y sujetos a 1apornada de mercantil, con las 

misma~ crindicioneij que estj Ley establece para la da~ 

pendencia de comercio, por reclamación de ellos, y quf 

en vista de qué no los contestaban, reclamaron su cum-

p limientom creyendo que los han Aechado por e~ta causa. 

Muiño los pregunta, n';b,es estan todos,presentes ahora, 

si ya se consideraban como empleados, a lo que contes

tan que sí. LOs pregunta si son asociados todos de e-
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Electri«xcistas, y dicen que no lo es más que Francis

co García, contestando Antonio Ar6s, que él pertenece 

al Sindicato Metalurgico, pues cuando rué a trabajar 

como había aquella pugna entre laobra y la Federaci6n 

le dijdron que perteneciendo al Sindicato podía traba

jar, y que se as>ció allí. L~pregunta cuervo si tiene 

parentesco con el encargado y dice que ninguno, el que 

se llama Muñoz. Los pregunta tambien como han cobrado 

las horas extraordinarias , y dícen que como estaban 

' como empleados·, que no las han cobrado. 

Muiño los dice , pa~a termiaar que 1qFederación no 

pu~de entrar en la tramitación de este asunto , pues 

l~parte más importante de la Qenuncia entra de lleno 

en la juris~icción de Juzgado de primera Instancia, 

Y hhÍ,ya no entramos la Federacidn, j los recomiendan 

que lleven el asunto al Juzgado de priemra Instancia. 

1' se retirán. 

======== 

se presenta el despedido del patrono fontanero de Mau 

ricio Bravo, y se le dice que el patrono no Ie recibe, 

y que le vamos a llevar al Gobierno Civil.Y se retira. 

======== 

se prtesent·a . el Delegado del Stadium de la carrej¡era 

de Chamartin, y dice que •los han dado orden de entrar 

a trabajar a las siete de lar.mañana• se le pregunta ,. 
que cuantos hay asociados y dice que de unos veinte de 

los que hay trabajando , solo son cuatro socio~. se le 

dice que entren ellos tambien,~f""- ~ '7/Pa,;.,k. 
======= 

La Gestora informa de la denuncia presentada en el 
J ·' : 

Nuevo Matadero, en la que dicen que hay uno de Peones 

en General, que no quiere asociarse. La Gestora dice 

que DA. Ubaldo los ha dicho que los asociará.otra en 

la calle de R~os Rosas, en la que denunciaban que se 
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alteraba la Jornada.La Gestora dice que los han dicho 

que trabajan uno~peones por no tener tornos para subir 

material; pero que no continuarán. 

se aprueban las ges t iones. Cuervo dice que Rafael Sal

vador, los ha dicho sin querer, que su pe6n era el co

brador del somaten. se acuerda mandarlo a Albañiles. 

se retira la comisión Ge s tora,despues de hacerse cargo 

de las gestionws a realizar. 

DEL PATRONO MAURICD BRAVO. 

Recuero dice · que no se vaya a gestionar con el patro

no Maurio Bravo, pues ha venido la mitad del personal 

a secretaría de la secci6n, y ha dicho que el patrono 

los ha dado orden de CJB dejen el trabajo una hora an* 

tes los de Chamartin. se acuerda no ir. 

---------------
se trata la cuestión de la obra de la ca1le de Ma

yor n• 6r• se acuerda informarsem mañana de las obras 

en qu e trabajen, y propone Muiño, que se vaya el lunes 

a ·1a entrada al trabajo , para lo caal se ofrece él 

con la ¡ eatora y los compañeros de la Ejecutiva que~ 

quierán ír. 

DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA. 

Muiño d~ cuenta de la entrevista celebrada con la 

Junta Administaativa de la casa del Pueblo , la que 

expuso, que se los había otreciéo la ~ampra de la casa 

de al lado, que la ofrecen en buenas condiciones y ~o 

ponía en comocipiento de la organiza~i6m para si se po

día comprar.Dice que ha quedado en informarse de las 

condiciones en que la vendeh. 

Muiño dice que despues de esta entrevista han esta

do hablando los compañeros Recuero, Giménez y é¡,de que 

se podía comprar por las organizaciones de 14Federadi6n 

y que ésta podía adquirir y explotar hasta que la casa 

pudiera ga~antizar la deboluci6n del · importe de la fin-
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a qúe el consejo tenga los datos de las condiciones en 

que la venden. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

se presenta la Junta Directiva de ~a secci6n de 

Entarimadores, a los cuales expone ~objeto da la ci

tación el compañero Alvarez, que consiste en que han 

venido los patronos Mi~uel Gim,nez ~ Fructuoso corcoba

do, a quejarse de que los han retirado e~ personal. 

El patrono corcobado ha dicho que está dispuesto 

a recibir al personal que ten!a incluso a Simarro, con 

la condici6n de que no ha de pagarle mas jornal que el 
' 

que , sagun a él le han dicho, la Directiva tiene acor-

dado iUe cobre el minimo que se paga en el oficio. 

se trata primero el asunto del patrono Giménez, 

y el compañero Dominguez dice que el~os no han dicho, 

al personal que se retire, sin6 que, l~organizaci6n * 
tienen el acuerdo de qt.e no se puede , trabajar co n per

sohal~ -que no sea asociado y que no pueden asociar al 

car~intero que tiene trabajando. 

Muiño dice que parece que está hablando para chi

nos, al decir que ellos no los han dicho que se vayan, 

cuando los castigan si no se va;H. A continuaci6n expli 

ca lo que dijo aquí el patrono Giménez. Lo que pasa 

es que esto es consecuencia de la du~lidad que existe 

entre la Ejecutiva y la Directiva de la Sección. 

Interviene otro compañero de la sección, para 

hacer observaciones a lo dicho por Muiño, y en la mis

ma forma , para hacer &bSermaciones a la sectión , in

terviene el compañero Alvarez. Domtnguez dice que la 

dualidad es por la Ejecutiva , no por la Junta Directi

vade la Sección. 

Muiño los dice que las normas qie tiene sentadas 

la Federación, son que no se podrá echar de ninguna 
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obra a quien quiera asociarse en nuestras organiz~\1.1.ones. 

Y esto lo han votado en un comité Central 1asecci6n de 

En tan.madores. 

El compañero Boyerizo dice que no recuerda que la Ejé-

cutiva(tubiera atribiciones para intervenir es esta cu

esti6n. 

Y se entra a discutir el caso corcobado. Alvarez y 

Egido los informa de lo que ha dicho en secretaría es

te patrono el día que ha venido, y que ya se los haJre 

ferido al principio. Dominguez, refiriendose al tajo 

que ha hecho el compañero Simarro, dice que no se expli~ 

ca como se ha hecho tanto, y que esto de~uestra quemque

r!a cumplir por que sabe que si no le echaban a la calle. 

Dice que no sabe cual s·erá l~opinión _ de los compañeros 

sobre lo que propone el patrono. Muiño dice que el pa

trono le ha acusado a él , de haberle dado la razon y 

haberle dicho que si hacía uso de ello que ~e desmen

tiría. Dominguez dice que ocurrió esto delante de otro 

compañero de los que astan presentes y ezpl1ca lo que 

tu,, que no tiene relacidn con esta cuesti6n,. como el 
/ 

patrono lo ha expuesto.Alvarez aice que no ha qu~rido 

decirselo, por parecerle demasiado fuerte • 

. Dicen por últ~mo los compañeros de Entarimadores 

que Simarro no irá por que no quiere ir,y ~enos en las 

condiciones que ~ice el patrono; pero que los demás~ 

irán el lunes. 

Dominguez denuncia lo~talleres da la comnañia del Pi-

lar donde se hace el parquet, que s• coloca en la callle 

de' Ayala nQ , • se toma nota y despues de queo.ar en q.e 

nombren un delegado para que vayacon el compañero Atva

rez mañana . a gestionar estas cuestiones con el patro-

no corcoba~o. Y se retirán. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se d.á lectura de una carta de}la se cci6n de Albañiles 
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en la que denuncian que en las obras- que hacen los en 

. 
el Paseo de Aceiteros, astan trabajan® Saiz Seguido 

y Angeles, qi.e pertenecen al Sindicato. se acuerda q~e 

vaya ia Gestora a ver al patrono asu casa. 
Piden qµe se aclaren las palabras que dijo el presi-

' dente de la Federaci6n, con rela~i6n a que no se puede 

fiara la Gestora ciertas gestiones, para~ue no h~ya 

discrepancias entre los rettibuidos del oficio. 

se .acuerd~ coatestarles que las pai.a:,ras del Preti

dente no tubieren segunda intenci6n ni mucho menos 

que haya discrepandias. 

DE LA SOCIEDAD DE CONFITEROS. 

se dá lectura· de utta~arta de la Séciedad de Con 

fiteros, a 14que se la había hecho una denuncia la Fe

deraci6n sobre que une de 1os asociados de esta Socie

caedad hab!afhecho trabajos de albañil, .en la que nos 

comunican que le han puesto de correctivo que de,uelba 

los jornales q~e hay cobrado, a la socia-dad de Albafii

les, y habiendo d-imitido 1ayuntap1rectiva , por no es

tar en ttu conpañ ía en la misma, le han e e hado del car-

gio retirandole el derecho de voz y voto durante todo 

éste afio. La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA CUESTIÓN CORCOBADO. 

se trata de quien a de ir a gestionar la cueáti6n 

del patrono entarimador sr. corcobado, y se acuerda~ 

que vayan los comp~fieros Alvarez y Recuero, con el 

qomparero . presidente . de . la secci6n. 

DE LA SECCION DE ESTUCADORES. 

Uuifio dá cuenta de 'haber recogido las bases de la 

seccion de Estucadores a la Catalana, a falta del se

llo de la seccion de Maestros Estucadores. 

-------------------
Informa tambien de haber estado en la . Federaci6n 

Patronal sobre el Pacto de la Sección de Tejeros, a 

llevarsele al sr, Inspector Regional del Tra~ajo , pa-
1-
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que dá su asentlmiento. La Ejecutiva se dá por _entera-

da. • 
PARA EL COMITE CENTR~L. 

Muiño propone quepara los Comités centrales se 

pongan dos compañeros en la puerta para que no dejen 

entrar a quien no sea de Junta Directiva. se aprUeba 
·I'! 

y acuerda llevarse al Comité central próximo. -~ 

A LA COMISTON GESTORA. 

Propone qtB se diga a la comisión Gestora de que 

se dediquen algunos domingos a hacer gestione4por las 

obras que se trabaje, poniendo denuncias. se aprueba. 

DE LA SECCION DE CARPIN°TEROS DE ARMAR. 

El compañero va11és dá cuenta de haber acordado 

la Secci6n de imponerle el correctivo ~e incapacitarle 

para ejercer cargos representativos tanto en la secci-

6n como en 14Fe~eraci6n. La Ejecutivase dá por entera

da. 

DEL COMPANERO ALVAREZ. 

El compañer,o Vrancisco Alvarez dice que, en -~ista 

de la carta que manda hoy su Junta Directiva, parece 

que se desconfía de ~l, y que cuando él vino aquí, con

taba cbn la bonfianza de su Juhta Directiva, y que por 

lo tarto dimite. 

Muuiño le dice que la Comisi6n Ejecutiva no puede 

admitir su dimisión, además que él no ~ebe dimitir. 

Alvarez vuelve a insistir en su dimisi6n, dicien

do que si de la carta qme se mande a la secci6n de des

prende que sigue teniendo confianza en él, que él reti

rará la dimisión. 

Recuero propone que retire . su dimisi6n, hasta 

que · conteste la sección de Albaniles, y entonces será 

el momam.to de qi.e se tome la resoluci6n que haya lugar. 

se aprueba por unanimidad. _ 

Y no halieado más asuntos de que tratar se lebanta la 



6j_8 
sesi6n a las doce y veinte de la noche, de lo que co-

mo secretario certifico. 

actas. 

ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR IA COMISIÓN EJECU

TIVA DELA FEDERACIÓN LOCAL DE LA mNDUSTRIA DE LA EDIFI

CACIÓN DE MADRID, EL D!A 9 DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICUATRO. 

Abre la sesion el compañero -Recuero a las diez y 

cuarto de la noche con asistencia de los campaneros 

Muiño, Pedroche,Diego Fernández, Pedro sánOhez y Egi

da, que actúa de secretario de actas, y 1acomisi64 

.Gestora. 

Mui'ño-- da cuenta de haberse presentado .algunos .aozp.

pañeros con los deJegados de Nuevá plaza de toro~, que 

querian haberse parchado hoy. el personal , por estar 

~rabajando all! tres cuadrilllas de ~indicalistas, se 

han nombrado dos -Delegados más. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

se presenta utaComis16n de la Directiva de Entari

madores y dicen que ya se ha arreglado 10 del patrono 

corcobado, pues ninguno que ría ir. Egido dice que ha 

llamado varias veces el patrono esta tarde, diciendo 

que se había encontrado sin personal. 

Se trata de la cuesti6n del patrono Gimánez, y 

Egido los dice que ha venido Menendez, y h~dicho que 

se iba a llevar a seis carpinteros a entarimar~ 

Uuiño los dice que el patrono Giménez a estado 

aquí esta mañana J preguntar si se iba a resolver el 

ingreso del carpin~ero que tiene trabajando é1, 

Los compararos ·de EntaJimadore.s áicen que ellos 
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le dejan trabaJ ar mañana a condici6n d·e @pidan el in

greso an Entarimad6res. se los dice que nos han anuncia

do los c~rpinteros de Taller que van a sub-ir una comisi

ón, y seguramente preguntar,n ~or esta cuesti6n. 

Repiten lo dicho los compañeros de . Entar imadore_s, 

y se retirán. 

SE PRESENTA UN COMISIÓN DE CARPINTEROS DE 

TALLER. 

se presenta una comisi6n de carpbnteros de taller 

y pregunta a la camisón Ejecutiva en que se ha basado 

para tratar de malo a un compamro que está entaraiman 

do com un patrono que se llama Giménez, pues esée ~un

ca a hecho traición y es uno ~e los más antigüos en la 

organizaci6n. 

Egida dice que ha sido él el qüe ha dicho a'éste 

patrono lo que parece que hajido a decirles a ellos, pe-

ro en forma distinta de la en qte se le ha dicho. Pues 

lo qL8 él le ha dicho aJ. patrono, ha/sido que nosotros 

teniamos notic!a de que 6sté señor tenía un G-ompañero 

trabajando :y:. que le hab !~tenido de pe6n y que los en-

tarimadores no le querian dar ingreso, por que no era 

profesiona1.y que el ' patrono había dicho que tenía que 

ingresar en antarimadores quisieran o n6. ~ eso no se 

lo podiamos consentir nosotros ni tampoco la Secctón. 

Pero sin lleg~r a faltar al compañero que sea y menos 

al que los compañeros de carpinteros Vienen a defender 

puesto que personalmente no conoce Egidb a ninguno de · 

los dos. 

El compañero Rafael de carpinteros , Justifica qu~-

en es el compañe r o Manzanedo, que h~trabajado en el 

Cine Pardiñas. Despues explica las relaciones que ha 

habid0 entre ellos y Entarimadores, y defie.nde e1· cri

terio de que trabajando en oficios · tan similares no 

puedan trabajar unos y otros de entarimador, res~etan-

,. 

' 

..... 



' do naturalmente las bases de Entarimadores. 

Muiño dice que por parte de laFederación no ha habi

do ninguna ostilidad contra la so.:~edad de carpineeros 

de Taller, sino todo lo contrario,~ sin ir más latos 

esta semana pasada en la calle de o»nonnell, los oarpin 

eeros y ebanistas quisieron pagar a nuestro delegado 

por que los pidió las cartillas y los dijo que si no 

se 14presentaban no ihan a entrar a trabajar, J lo 

mismo h4pasado en las obras qu~. se ha11ten en laposesiom 

- de Vi sta Alegre. Sin embargo ellos han hablado en un 

mitin en cpn§raüde 1apederación hace poco tiemp~ en 

donde se nos ha/Puesto que no había por donde cojernos. 

El compamro Rafael dice que ellos no han/autorizad9 

nada de eso, sino que el individuo lo hizo sin consul

tar con nadie, duando ya no tenian tiempo de desaut ori

zarlo. Y volviendo sobre la cuestión de Entarimadores 

dice que habian amenazado los compañeros federados de 

la obra con retirarse si · iban carpinteros a entarimar. 

Egido le contesta que sobre este par t icalar la Eje

cutivano ·ha tamado ningun acuerdo, y por lo t a.ato es 

falso que se vaya ha hacer eso, por lo menos con nues

tra autorización. Y los recomienda que cuanio se ente

rén de cualquier asunto de esta ~aturaleza, y lo mismo 

nosotros, se entrevisten y pregunten lo que quieran, 

antes de dar credito a rumores, que pueden ser mejor 

o pe~~ intencionados. Premet~endo ellos -hacerlo así. 

Muiño los dice que el puesz o de ellos s:1 tá en la 

Federación, pues mientras ellos no vengan a la Federa

ción la faJtará siempre un elemento tan important e co

mo el de azrpintero, así como a ellos los sería muy 

conveniente el apoyo de l~Federaci6n en la forma que 

están actualmente en lá 9rganizaci6n; pero mien* as es

to lo piensan y estudian, se podía llegar a unas nor

mas de relaciones, como las que· se ha llegado con Ma-



talurgicos, en donde como saben hay varias secciones 

que pertenecen a la Industria de la Edificac16n, y_q¡.e 

el año pasado mandaron in oficio autor~zando a nuestros 

Delegados paraque pidieran las cartillas a aua asocia

dos. 

Dicen q¡.e estudiarán estas cuestiones, y se muestran 

confo.cmes con que se establezcan relaciones· con laFede

raci6n, Dicen que mañana van atrabajar tres compañeros 

quemlos ha pedido el patrono Gimémez, y cpJ! ellos cuan

do lospiden personal para ir a trabajar no preguntan 

si van a trabajar de entarimador o de otra cosa, por 

qu~ dicen que sabiendo como saben hacerlo unos y otros 

que no se debe de poner ningun 1i:nconven.1ente, siempre 

que se respeten las bases de trabajo establecidas, co

mo ellos tampoco se oponen a que los entarimadores tra-
• 

bajen a carpintero. Dicen 'tambien , que han expulsado a 
a ~os firmantes del manifiesto y al que habl6 en el mitin. 

La Ejecutiva los dice que hemos ·estado hablando con 

una Com1si6n de Entarimadores, y que nos handicho que 

mañana se pasen por la secretaría de ellos los qw vayan 

a trabajar . autor1zandoles para que tr~bajen mañana. 

Dicen que Edmundo Dominguez se marchó de con e11o·s 

debiendo dinero en carpinteros y que le han dado ingre

so, sin obligarle a qae lo pague; y ahora está nada me

nos que de Presidente de la Seccion. 

La Ejecutiva los dice que estas cosas son consecuen

cia de la tirante~a~ue han llegado unos y otros , .y que 

se agra•6 cuando hacharon a Boyeriza y demás de la sec

ción de Socorro. 

La Ejecutiva se dá por enterada y se retira .• , 

COMPANERO SANTANA. 

se presenta el compaaero santana, y dice que 

se vá a hacer con la Escuela de Delegados, puesto que 

no viene nadie. Muiño le dice que la Escuela no cesa, 

sino que lo que se puede hacer ea dejarlo así y cuando 

el calor amaine y a~ crea oonven1en~~, tirar una hoiita 
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diciendo que la ~scuela seguia sus clases en su salon. 

Santana dice que él está a disposici6n de la Ejecutiva 

para cuando ,ata crea · conveniente continuar. 

En vista de esto se acuerda reorganizar la Escue

la, y se ac,pta lo propuesto por Muiño. se retira el com 
pañero Santana. 

e o MI s I o' N GE s To R A. 
La comisi6n Gestora dá cuenta de las gestiones re 

alizadas en las siguientes obras: Una en la carre t era 

de Aragón 9, en la que el Delegado es cuñado de los pa

tronos y que no hace nada, y que los/Patronos son los 

Maxipes, y que sientan ladrillo _lo1peonea y que de unos 

treinta ob~eros qt.e hay~ solo son asociados diez. Hay 

un número~~caso de personal trabajando y no hay sentani 

do ladrillo más que un peón que es el de 1 encargad o. 

Otra de Fumistas , que denuncian que en la ca].e de . Clau-
' ·• 

dio coello 42, hay tres o · cuatro chicos que- hacen de 

peonés, y ·en la cal le de Jorge ' Jüan I3, hay otros dee 

chicos que hacen lo mismo.La Gestora dice que en la 

calle de Jorge Juan no hay mas que un chico de m6 años 

que hapr ometido que no hará trabajas de peón, y en Clau

dio Coello hay un taller pequeño, en el que dice el pa-,... 

trono que no realizan trabajos de peón los ~rendi ces. 

Otra en laI~lesia de la calle de Goya, que heydos sin

dicalistas que no quieren asociarse en allaffiles.La 

Gestora dice que los hadicho el encargado que los des-
-

pedirá.otra en Velazquez 22, en donde estan. trabajando 

los pin)ores del patrono carboaall, que no quieren aso

ciarse. La Gestora dice que no hay más que una cuadri

llade revocadores y que han dejado citación y que creé

que será inut11. Otra en lacalle de O"Donnell, éal-

1a obra del patrono Blanquet, en laque los ebanistas 

y carp1neéros entran a las tres de la~arde. La Gestora 

dice que- han prometido ambos oficios respet?-ff el hora

rio en laobra menos el sábado por t enera que ir a cobrar 
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al taller. Otra de Soladores en la que denmncian que 

el patrono Vi·cente Melina, que no hapagado al denunian

te y a seis cuadrillas-más, y dos peones sueltos.La 

Gestora dice que el patrono haprom.etido pagarlos, y ~ 

los emplearádoa dias y verá de emplarlos toda la semana. 

se aprue ban las gestiones. 

se dá le~tura de agunas denuncia• presentadas y se 

acuerda intormarse de ia~ de la carretera de Arag6n y 

de la de las Delicias. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

se dá lectura de una carta da la secci6n de Albafiilea 

en laque piden informes sobre la obra de la calle de 

Bravo Muril1o,IO?y que no estan conforme~ con los que 

se ld3 d han dado • cuervo dice que para lo sucesivo que 

seán ellos los que dén estos permisos. Egido diee que 

entonces que papel pintamos la Federaci6n. Pedrohce. 

propone se mintenga ·esta cuesti6n, y as! se acuerda. 

Muiño informa de que a autorizado a todos los ofi

cios de laCmmdad Jardtn parawue flalgan antes,como se · 

había acordado. La Ejecutiva se dá por enterada. 

se dá cuenta de l~petici6n de permiso para traba

jar horas unospeones para el patrono Lozano, y se acur

e~da no conced~rle. 
DE LA MOlICLOA. 

se trata la cuestión d~ la~bra d~ 1~ Moncloa, infor-

mando el compaíero Muiño, de que esta mañana se presen

t s ron aquí varios compamros, casi' todos los albañiles, 

de esta obra diciendo que habian acordado retierar~e 

del trabajo, por habian entrado a trabajar 1ndi~iduos 

de la sociedad de peomes en General. se los dijo que 

no tenian razon para hacer l o que hbtan hecho y que por 

la tarde volvieran todos al trabajo, y así lo prometie

ron, re t irandose. A continuación se llam6 por teláfono 

al patrono y se le pidi6 horapara verle , y nos citá 

para la una en las obras de la Moncloa. como no estaba-
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mos aquí más Muiño y Egida, pues el compamro ,edroche 

que ~ino por -~quí dijo que no t~lso ir, pues cerramos 

Secrétaría a las duce· y -se fuémoa los doa. Hablaron 

con e l .patrono conVifl:i endo e n qte volvería el personal 
1 

por la~arde y que,~eepaas de estar regateando se c~m-

prom'eti6 a aoonar la mitad de lo perdido •del medio día. 

Por latarde han ido Egida y la Gestora a las cuatro, a 

decir al personal que ·entrara a trabajar, explicandoles 

las con~iciones en qtB hay tomados acuerdos de tienen 

qüe asoa.ll.arse.Ha intervenido em encargado, y han entra

do todos. 

Pero est~tarde a la salida han dicho que mañana 

si entraban los .de Peones ellos no entraban, los nues

t~oa, y el patrono se ha~ ido a la Jatronal, y han ci

tado para que se fuera una Comisi6n inmediatamente pa

ra tratar de poner termino a esta cuesti6n , hal:1.endole 

dicho a~ estos seño_res Muiño, q.e hoy no podiamos ir, 

y que si no tenian inconveniente iriamos mañanij; pero 

que esta cuestión, ~staba terminada. 

Informada la Comisión Ejecutiva, acuerda que en · 

vista de las circunstancias por que atrave samos, vaya 

mañana la Gestora y obligue a que entren- todos al tra

bajo, con objeto de evitar otras cuestiones,que segun 

los informes de Muiño, han llevado el asuntos los Peo

nes al Gobierno Civil. 

se acuerda que a esta gestión vaya el oompamro 

Diego con l~Comisi6n Gestora. 

DEL BANCO DE ESPANA. 

Muiño da cuenta de qtB el Comité Central acordó 

autorizar a la Comis16n Ejecutiva paraq que designara 

los compae~os que han de tener autorizaci6n para depo-
. 

sitar y sacar dinero del Báncó de España. 

La Comisi6n Ejecutiva, teniendo en cuenta acuer

dos anteriores · r e lacionadoSn con el mismo asunto, acuer-
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da au~rizar a los compañeros Francisco Alvarez BO~ 

DEiguez,Presidente, Manuel Muiño Arroyo, secretario Ge

neral,y Juan Gdmez Egido, Tesorero-contador , para ~ue 

impongan y extraigan fondos de ésta organización, con 

sus firma,, d_el Banco de España , donde se aoo rd6 imp,o

ne r el patte del capital de e~ta Federación por saco

mité Central. 

DE LA U. E.M. 

Muiño in rorma que al o:mpamro Mena y su pe6n no los 

han pagado los jornales de el lunesque no trabajaron, 

y han venido a cobrarlos, y han dicho que el encargado 

de las obras sr. Molina , los ha dicho que esta semana 

se pase la minuta a la Direcci6n ñe la calle de la Rei

na ahtes del viernes, para el abono de los jornales que 

por sa cuenta ha hecho la~ Federaci6n a estos compamros. 

Se acuerda que haga el Tesorero esta minuta y se mande 

a estos señores. 

DE COMISIÓN. 

SE NOMBRA DE COMISIÓNmA LOS COMPANEROS RECUERO 

Y Diego Fernández, par~mañana, y q.e el compaíero Recuero 

cobre los diaa que ha estado de Comisión coa el compáe-

ro Muiño. 

DE LAS DENUNCIAS DE AYER. 

Muiñe informa de las denu~as de ayer domillgo e.n 

las obras de la Prosperidad, Cfuindalera y Madrid Moder

no, enlas q.e la gente en cuanto los veia llegar dejaban 

e l trabajo y se iban, habiendo puesto seis ú ocho denun

cias y vistado unas ve1nta obras. se apraeba la gesti

on de es t os compareros. 

DE LOS TRABAJOS DE EL S1BADO. 

Muiño informa de las obras en que han t ·ra bajado an 

el tra)aeto que h~pasa~o el sábado la comitiva regia , 

-y dice que en unas obras han trabajado todo el · d·Ía; en 

otras hantrabajado dos horas por la mañana, y los nan 



abonado el día entero , y solamente en la obra de la ca~ 

lle Ma7or 6• y en la Academia de Bellas Artes, han per-
.. 

di do e l día y no se l e han abonado , y lo mismo en lapa• 

lle de Prec iados n° I . 

Dii ce que esta mañana ha ido con la Comiai6n Gestora 

a 1a calle Mayor, donde decía el personal que no entra

ban al trabajo, y que han entrado todos y que despues 
"-' 

se ha entrevistado con el encargado general de la obra 

y que le han reclamdo loe jornales ,y que ha dicho D. 

Gustavo, que . él los pagaba a los que estan por cuenta 

de la Oasa,y que si no los pagaban la oficina de aquí 

que é l pon! a la cuenta a la casa de Belgica; pero que 

los demás patronos tenian que pagar a sus obreros los 

jornales tambien. Dice que los ha dicho a ioa demás 

patronos que pagarán a . sus obreros y que pidieran a la 

casa los que tubieran por conveniente. ~ Y que habf, - que 

gestionar· el pago de los jornalea de cuuiertas y Teja

dos paralos de la Academia de san Fernáindo y de los 

de Preciados I. 

se aprueba~la gest16n, y se acuerda reclamar los jor

nales de lad obras que no lo han pagado. 

DE LA GESTIOH DE VICALVARO. 

Muiño dice que la comisión Gestora no ha ido tampoco

ª Vicalvaro, debido al acuerdo del otro día • 
.... 

La Ejecutiva se dá. por ente~ada. 

DE LO DE LA _PLAZA DR TOROS. 

Muiño informa de la gestión hecha con motivo de lo 

de la,Plaza de Toros nueva y dice, que como ha di cUo , 

al principio, esa mñana se ua presentado el ®alegado 

de esta. obra y hadiqho que el personal no quería entrar 

hoy si entraban los sindicalistas, pero, que como aon

secUPRc!a de esto se han ido estos a quejarse a los 

canteros y estos asu vez, han nombrado una comisión, 

durante ·1as horas de trabajo, y se han ido a ver al 
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conta~tista D. Andres Blanco, para dec~rle que · se se 

!!.chapa ae estos compañeros de la ob.ra que ell9s se re

tirarian tambien, y entonces hamanO.ado r~cado con el 

mismo Delegado que se pres~ntara una Comisi6n inme41a-
. 

tamente en las oficinas del Ministeri~ de Marina para 

hablar con 61 , de aquí de la Federaci6n, y que han ido · 

Recuero y él, y los ha dicho el sr. Blanco que estaba 

bastante disgustado con lo que habian hecho los cante

ros esta mñana, pues él los hacontratado paraque estén 

dando con ,1 porrillo durante las horas de trabajo, y 

despues el que quiera verle que ya saben donde está. 

Pero dice ~ue hay una ouestidn dificll, con lo que plan

tean los canteros y haFogado que obremos con la debida 

prudencia _en este caso, pues él s~ vá mañana tuera, pe

ro dice que tengamos l~seguridad de que esos salen de 

@l, Pero (}le habrá que e·sperar a que se calme un poco 

esta cuesti6n, par4que no se va~an los canteros, pues 

son más de un centenar entre ~os de l~Jlaza y los del 

fllinisterio, y hc,lpedido una lista de los e·1ementos que 

se hallen en este caso de los de laJlaza de Toros, ci-
, 

t amdo el caso cueioso de quem Muñiz Pesquera a ido re

comen~o por el arquitectos de la D&putaci6n Provincial 

al Gobernador Civml ypor éste ~~l, y como le conoce de

masiado no le ha querido recibir. 

se aprueba l*estidn y se acuerda pedir esta i'ista 

a la. secci'd.,n de Albañiles -,ara mandarsela al sr. Blanco. 

Y por lo abanzado de 1,hora, se lebantaja .sesidn 

a las doce treinta y cinco d~ la noche,de lo que como 

secretario certifico. ~ -~ 
~ JDw.QOI liO(l.L DE GW:a~ 

v• Bº. El Presid n e :1, DI.L"El Sácretario 
liDIJB'l111 DB Ll llDtrlClCIOl ,I 

de· actas. 
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ACTA DE LÁ. SESION CELEBRADA POR LA COMISION EJECU 

TIVA DELA ~EDERACIÓN LOCAL DELAINDUSTRIA DE LA EDIFI-
' CACI6N DE MADRI~ EL DfA II DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINT I CUATRO . 

· Abre ka sesi6n el compamro Francisco Alvarez, con 

asistencia de los compaaeros Muiño, Pedroche, Recuero, 

V~llés~~: actúa de Secretario de act~f-

~ C O M I S I O 'N G E S T O R A. 

La Comisión Gestora informa de las denuncias presen

tad as en las. siguientes obras: Una en la calle de carta

gena &squina a Ardemans y 5,7 y 9 , obra del sr. Abaría, 

en la que se quejan de que los andamios no están en con

diciones y que e a aequitecto se quejad~ que cunde poco 

en trabajo, y l~Ejecutiva a encárgado a la Gestora que 

se informe de la riña habida ayer en estas obras-, por 

la cual han despedido al encargado y al individuo que 

regañaron . La Gestora dice que el encargado falt6 al o

tro compañero , y e~te a su vez sacó una~erramienta pa

ra herir al o~ro, negandose el persona~ a trabajar con 

e.l q¡.e sa_c6 el cuchillo que se llama Antoni 'o Molino Mu-

. ñoz , despidiendo el sr. A~ad!a a los dos. Y de losan

damio~ dice el Sr, Abaría que si ~o están en mejores 

condiciones es por que no quieren hacerlos, pues los 

h~enseñado tablones más que suficuentes para poder ha

cerlo , y que él no los mete prisa para que trabajen. 

Otra en la calle de la santisima frinidad (Chamberí) 

en la que se denuncia que los pintares han trabajdo ho

ras extraordinarias y los domingOSlJl y que el patrono 

se llama luis Bigorra. El end:argado .Y los pintores han 

dicho que están dispuestos a demostrar que no han traba

jado ni una hora.otra en los talleres de la Estaci6n de 

las Delias, en las que el patrono Miguel L6pez, tiene 

trabajando varios albañiles y peones que los paga jor

nales ~uy por bajo de las Bases del oficio haciendoles 
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trabajar nueve horas y l os domim.g\ps • La Gestora dice · 

que han astado con un hijo de este Patrono y los ha di

cho que los paga a cinco pesetas las núeve horas, y que 

no paga nada más, que los ll~vemos donde queramos.ot~a 

en la carre t era de Aragón 37 (Ventas} en la qooel denun

ciante dice que el patrono Juan García Zapata, le ha . 

querido pagar como principiante a 8 pesetas y que al 

~'~n le pagaban al pesetas y que no ~a~uerido cobrar 

y le ha despedido, y que al Delegado se ha negado ve

nir con él a presentar la denuncia.La Gestora dice que 

han corridolacarretera hasta el n° 67 y que no han en

contrado la obra.otra en la calle da Martinez Campos, 

en la que denuncia que los escultores y ~os pintores 

entran a~arora que quieren y que heydos de Peones en 

general que no quieren asociarse • El patrono se llama 

Antonio Grmfo.La Gestora dice que los han denanciado. 

otra detras de laNueva Plaza de Toros, en un hotelito 
-

que hacen Luis Torrijos y Raiael Ala~con en lá qae pa-

gan a los peones a cinco pesetas, y algumos Cficilaas 

a ocho pesetas. Y lo mismo dice que ocurre en otra obra 

del mismo patrono en la calle del Divino Pastor, gara-

ge, y los hndamios no reunen condiciones.La Gestora 

dice que en cuanto enasen unas hiladas que los faltan 

para ello,y que •l patrono los ha dicho qi.e normalizaría 

todo lo que hubiers de anormal tanto en una obra como 

en otra.otra en laPlaza de la Cebada esquina a la cava 

Alta,en lap~e denuncian_ que se trabaja los domingos y 

que no hay ®alegado y que en la obra del patrono Tori

b1o D1az, que el oficial Manuel campos Benavente~ tie-

ne un pe6n que no es as ociado.La Gestora ~~lce que es 

cierto q~e han trabajado el domingo en la lntegancia de 

que podia hacerlo, y que hay delegado. 0tra de Estuoado-

:res; en la que denuncian que Andres _ Villa García, ha• 
trabaja~o el dom.1~ en ~eganés - haciendo revoco petreo. 
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y que pertenece a Albañiles. Otra, de la misma sección 

en aa que dicen que en la obra de la calle de la santi

smma Trinidad, Edmundo Pietro y José Hernández Giménez, 

han trabajdo , los domingos. Estos compamros son obreros 

de la Casa de Estradé y Oalabuit.La primara se acuerda 

mandarla a la Sección ~e Albañiles y la segunda éice 

· 1~Gestora que cuafldO han ido es aba ya terminado. 

La Gestora informa del incidente habido con el campa-
. 

ñero Nicolás Esteban y cuervo por haber faltado aquel 

a éste, y haberle faltado da obra cuando salian para la 
\ 

calle y que éate repeli6 en la misma forma. 

Alvarez propone que que se mande a la Sección para 
-

que le juzguen la conducta,· y el compamro Recuero dice 

que ya le tiene castigado sin derechos y dice que no sa, 

be si esto podría hacer el.efecto que se persigue. 

Muiño propone <llB, como ya son varias las cuestiones 

que vi~ne ~uscitando con cierto caracter de gravedad, 

1l ue lo que procede es que se vaya a la casa y se la pi

da su despido. se aprueba, y 4ue vaya laGestora. 
, 

El compñero Recuero informa Qe las condiciones en 
y 

que está la casa con Nicolás Esteban de un incidente 

que tubo édn éste compamro. en secretaría, con motivo 

~ devenir a preguntar sobre -un asunto de inmoralidad 

que le rechazaron. 

Se discute nuevamente la forma en q~ desarrolla 

su labor la Comisión Gestora , por las horas en que em

pieza a funcionar por las mañanas y por las tardes. 

·se retinap.~comis~ón Gestora. 

DEL ASUNTO GIMENEZ. 

se trata l~euestión del comparero Him~nez. Muiño 

informa de que desde el sábado que se marchó de Secre

taría sobre las nueve de 1,noche no se ha vuelto asa

ber de él, y que el cobrador de 11secc16n Jorge unsa!n 

le entrgó la cot1zaci6n ~a el jueves, importando unas 

seiscientas 7 picp pesetas cte las que tampoco a hecho 
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entrega al Tesorero de la seación. , y q¡.e est~n ahí los 

compañeros Abdon y Molina, de la sección, que vienen 

a~ contar con la Ejecutiva para ver que hacen. 

se acuerda.ti que pasen y expongan á~a comisión Ejecu

tiva lo que tengan pensado hacer. se presentan estos 

compañeros y dicen lo_ que saben, _y que y~lo h~~xpuesto 

Muiño, y piden q:e se nombre un compañero que con otro 

del Consejo, presencien la apertura de~ los cajones 

de secretaría , par~que no se interrumpa 1;marcha de 

l~organ1zaci6n. Piden tambien se nombre un compamro 

de la Federaoi6n para que actúe de Presidente de la 

Secc16n de Tejeros, hasta que se reuna en Asamblea la , 

' Sociedad y se nombren los cargos que haya vacantes. 

El compaíero Alvarez dice que han sido negligentes 

dejando pa¡ar el tiempo quk~arJ.,ejado,pasar. 

E!i comp~ro Ko11na dice que falita so-lo des: de el sá

bado, y que él lunes ya le hechar6h de menos y el mar

tes se lo dijer6n a Muiño. 

El compañero Abdon dice que se han encon·trado el sá

bado con una situac~ón dificil con el personal de lava-.. 
lenciana, al que habian prometido ~ue iba a ir el compa

ñero Giménez a retirar el nombramiento de Delegado al 

que lo era y a nombrar otro, ymque se presentó el · sába~ 

do y no supieron que decirle y . dice que el sábado cuan

do vino el sr. Inspector Regional del Trabajo, vino con 

idea de poner en conociméaato de Muiño var.ias cosas de 

que i.tenía sospecha y que no las dijo por estar aquí 

dicho señor. 

se los dice por la Ejecutiva que ésta está dispu-

esta a ayudarlos en cuanto nedesiten y que estudiaremos 

1a cuestión que nos han planteado, y que mañana vengan 

por aquí que se habrá nombrado el compañero que se haga 

~argo provisionalmente de la Presidencia de la Secci6n 

y que concurra con eii~s a 1a apertura de los cajones 
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de secretaría. Y se retirán. 

se trata esta ~cuestión e intervienen en ella los com

pañeros de la Ejecutiva que están presentes , coincidi

endo en que se haga cargo de la sección un compañero 

de l a Ejecutiva, de la · Presidencia de _ la sección y se 

investigue la marcha de esta y provure normalizar su 

marcha hasta que se celebre Junta General que se nombren 

los cargos que sean preciso nombrar. 

se ½r~ta de la eleccion de un compañero para Prestden• 

·- te de d.e. sección,propo1¡1en·a.o a MuUio y Alv't=tr,e~• d,ej'an_11O 
la elecci6n para el proximo viernes, nombrando a Alvarez 

y al compaiero Muiño para que concurran manana con la 

representación del consejo a la ~pertura de los cajones 

de Secretaría de Tejeros, a más de los que puedan de la 

Junta Directiva y Comisión Ejecutiva. 

ACTA. 

se dá lectura del acta de lasesión anterior siendo 

aprobada , ·y de las de los dias 4 y 6 anteriores, las 
-

que se apruebart con ligeras observaciones. 

P R ~ P O S I O N • 

Muiño propone que sem compren unas persianas para 

las ventanas y ventanillos de Secretaría y del salonci

llo; siendo aprobado. 

DE LO DE LA PLAZA DE TOROS. 

El compaiero secretario dá cuenta de q~e la secci6m 

de Albañiles h4mandado la lista de los expulsados da la 

Seccion. 

DE LA SECCION DE ALBANILES. 

El Secretario. da lectura de una carta de la ·secc!

Ón de Albañiles, en laque dicen que en la obra del sr. 

Aleu, en la que dice que hay trabajando Peones en Gene

neral . 

El compañeto Muiño. di-ce que habrá que modificar la 

cuesti6n de la cuota de ingreso para los ~e peones en 

la Seccción de Albañiles. 
El compañero Diego Ferná.o.a.ez, dice que es necesario 
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modificar la actuaci6n que se viene sigu,1end·ó, 1 pues de 

14contrario va ha ocurrir cualquier dÍa algun lamenta

b l e incidOOJ.te entre las 9omisi6nes de Peones en General 

y las nuestras , si como esta mañana se encuentran en 

condiciones de entablar cuesti6n. A· continuación infor

ma de que al ir hoy con la Gestora a la obra de~ la Es

cuela de Ingenieros Agronomos, se encontraron con una 

nuemerosa comisi6n•de Peones en General, .en la que iba 

casi toda la Directiva con garrotas de vergaJo, habien

doles provocado a ellos directamente, soslaya.n,do ellos 

la cuesti6n. Pero dice que si encuentra uno, un día 

con ellos y está em plan de mal t,:umor ,- pues se vá a ar

mar alguna cuestión que va a traer de cabeza a todos. 

En vista de estas razones de los compaímros Muiño · y 

Diego, se aprueban, j se acuerda citar -~la Directiva 

de la Sección de Albañiles, paraJtttztar de la cuesti6n 

de cuota de entrada y conducta a seguir. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

El secretario dá lectura de una carta de la Secci6n 

de Entarimadores , en l~que proponen que las . secciones 

quesee encuentren en las condiciones de ellos, que 

depositen el dinero en la Caja de laFederaci6n. 

La Comisión Ejecutiva acuerda, que si ellos lo quie

ren depositar que lo hagan; pero que · no se puede obli

g~r a 1as demás secciones que lo hagan, sino que la Eje

cutiva dará cuenta de ello al Comité Central. 

Da lectura de otra carta de la misma seci6n,en la 

que dican que los carpinterosy personal no.asociado q~e 

está trabajando c~n lo~patronos Giménez; Menendez, que 

se los retire de trabajar hasta que el Cimité central 

Resuelva. 

La Ejecjuiva trata l~cuesti6n de Entarimadores, 

y acuerda no tomar ninguna medida mientras el Comité 

Centralno resulva que se ha de ha~er en eate asunto. 



DE LA SECCION DE CARPINTEROS. 

El Secretario dá cuenta de una carta de la Wecci6nde 

Carpinteros de Armar, en la comunican a la Comis16n Ejecuti 

va que la Asamblea de esta secci6n acord6 en la Última 

reuni6n celebrada, imponer al compáiaro Ricardo va11és . 

el correctivo de no poder ejercer cargos el seis años, 

ni en la Secci6n ni en l~Federaci6n, y lo pinen en co 

nacimiento de la Comisi6n. Ejecutiva , diciendo que por 

consecuencia ne este acuerdo el compañero Vallés n~re

presenta a la sección, en la Ejecutiva de la Federación. 

El Secretario déce que él ha examinado el Reglamento 

de la Federac16n , y además de que los compañero que 

figuran en 1a Comisi6n Ejecutiva , no · estan por desig

nac16n de la secci6rt a que corresponden, sino por elec

ci6n del Comité Central, hay,en el caso del ccJnpamro• 
va11és, la circunstancia de que se juzga en 1( secci6n 

por comisiones que ha realizado en uni6n de la Federa

ción, y esta tiene en su Reglamento, un articulo 21, 

apartado 4º, que la faculta para ·juzgar la conducta .de 

quéen no cumpla,en el comité Central de los individuos 

de la Comisi6n Ejecutiva y de cuantas Comisiones nom

bre, sefialando las responsabilidades a que haya lugar.n 

Dice tambien que los encontr6 ayer cuando iba a la 

Junta de Directivas de la casa, y que le hicieron 1agu

nas preguntas que no contesté por ir a dicha reuni6n y 

_que los dijo que subieran a la Eje~utiva que se reunía, 

esta noche. 

El compañero Pedroche dice que si es por la gesti-

6n en la casa Monnoyer, que la Ejecutiva explique lo que 

pas& con aquella gesti&n , en la que han mntervenido ~a

rios mienbros de esta Ejecutiva, y que se hatratado en 

reuniones de 14misma. 

se acuerda citar a la Junta Dire~tiva de la secci

on de carpinetros de Armar, para el viernes a las once 
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y que no esté prese~te el comp~ro va11és. 

DE LOS .JORNALES DE EL SÁBADO. 

Kl Secretario dice que las unicas casas que no han 

pagado los jornales perdidos el sábado con motivo de . 
la venida de los reyes de Italia ha sido, la casa de 

Cubiertas y mejados y los patronos de la D~torma de 

Preciados ·n° I. se acuerda que la Gestora reclame de 

estos señores los jornales de ese día. 

DE LA CENTRAL DE ARQ,UITECTOS. 

El Secretario dá lectura de una carta de la socie

dad Central Arquitectos enla que comunican que han man

dado ün informa de una comisión investigadora de · dicha 

Entidad, sobre las causas del hundimiento:e= de: laobra 

del Paseo de los Pontones con vuelta a la calle de san

ta ~lda. 

Leé el dictamen y la Ejecutiva se dá por enterada, 

acordando acusar recibo. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

El compañero Muiño dice que no han contestado del 

Gob~ernq civil sobre -la denuncia contra el patrono Ma:u

rivio Bravo. La Ejecutiva sa dá por enterada. 

DE LA FEDERADIÓN PATRONAL. 

El compaíero secretario dá cuenta de qi.e la Federación 

Patronal ha contestado por carta que leé, que en la re

clamación qu~ se hizo sobre los horas que perdian algu

nos accidentados por acudir al Juzgado como consecuen -

cia de e s tos, y que dicen que no pueden acceder a nues

tra petición, por estar bastante determinado en la Ley 

de accidentes del Trabajo las obligaciones de los patro

nos. Y advierten que contestan por los señores Rios y 

Cons. Q,ue los Sres Llopis y Tormo no . son federados. 

se acuerda consultar a un abogado,pi~1endo auto-

rización al comité Central. 

DE LA FÁBRICAS DE RASILLAS. 



El compañero Muiño, dá le~tura de une proyecto de ma

nifiesto para los compamros de la rá bricas de rasillas 

con motivos de las Bases pre~entadas a los patronos de 

las mismas. 

La Ejecutiva apr~eba el manifiesto leido por Muiño, 

y acuarda hacer una tirada de 2,ood eje~plares. 

DE LA COMISÓN SOBRE ASUNTO DEL PATRONATO. 

El Secretario da cuenta de que se ti3- reunido la Comí' 

sión que hade- dar dictamen sobre el asunto del Patrona

to BESAREO DEL CERRO, y que le han dicho que cite para 

elviernes a los compañeros Artal y Jacobo castro, y que 

·han quedado - en ir a ver al compaíero Nuñez Tomás. 

El compaaro Recuero dice que el viernes viene a la 

Secretaría de ellos este comparo con Tomás Rodriguez, 

y que puede verle la comis6n,si quiere, 

Se acuerda dec1 rselo a la ComisiÓm. 

"DE LA POSESI6MDE VISTA ALEGRE. 

El compañero Pedroche did3 r que va mañana a traba

jar a la Pesesión de Vista Alegre y piden permiso para 

entrar y salir una hora antes, con objeto de estar en 

Secretarla a la hora que tiene acordado. 

La Ejecutiva crel que no esti justificado el permi

sdi por ~ata · causa, mientras no se acuerde con caracter 

general. Muiño propone que se lleve al Comité Central 

y el compaíiro Pedroche dice que retira la petición. 

se acuerda que lo mande la secci6n por escrito. 

DEL BANCO DE ESPANA. 

El compañero Alvarez pregunta que hay del Banco de 

España~ si se arregl~ esta cue~tión, pues deseai{a que 

estubiera resuelto antés dé qué Viéniéra laRavisora es

te trimestre. 

Egido le dice que está pendiente de un certificado 

en que diga el acuerdo que se tomó el lunes proximo so 

bre compdros que designa la Comisión Ejecutiva para 
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meter y sacar tondos de esta Federación en dicho asta-

blec1m1ente~ de credito, y despues que éste lo autori

ce ir a firmar, para que reconozcan las firmas. 

La Ejecutiva se . dá por enterada. 

DE LA SECCION DE CARPINEEROS DE ARMAR. 

El compaiitro Vallés dice qme en la reunión Última ce

lebrada por la Sección de carp1netros de armar,~ pre

guntó por varios compaíeros que se había hecho de las~• 

pesetas que se habían cobrado de Madrid-Paria, que ha 

ellos no se los había dado nada de ellas. 

Dice tambien que el emcargado de los obreros del 

hormigón de Vicalvaro le ha dicho~ al enterarse de 

los acuerdos que ha tomado laorgan1zac1Ón. con él, que 

no tubiera inconveniente en ponerle a él por testigo, 

y que vendría a decir lo que ha ocurrido con las gestio

nes de los carpinetros de aquella obra. 

La Ejecutiva le dice,respecto al primer asunto que 

las pesetas que se han cobrado d~ Kadr1d-Par1s que es

iin en la caja a disposición de la Federación, pero no 

de los individuos, mieµtras nos~ acuerde otra cosa. 

Y respecto al otro asunto se le dice que · no tiene nece

sidad el sr. Lago de molestarse, pues tiene la Ejecuti

va suficientes datos en las actas para contestar a car

pinetros de armar. 

Y no ha1:iendo más asuntos de) que tratar se le 

bantala sesión a la~ doce y media de la noche,de lo que

como Secretar 1o c ertitd:mo. 
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ACTA DE LA REUN.IÓN CELEBRADAit POR LA COMISIÓN EJECU-

TIVA DELA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFI

CACIÓN DE MADRID, EL DtA I} DE JUNIO DEMDL NOVECIENTOS 
, 

VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compañero Francisco Alvarez, con 

as i a tenvia de los compa.ñ eros Muiño, Pedroche, Pedro sán

chez y Egido que actúa de secretario de actas, y la Ges

tora. 

PAfRONO ESTUCADOR. 

se presenta un patrono E~üucador sr. castillejo,el 

cual dice que habiendoles dic~o que la sociedad de Bbte~ 

ros Estucadores le tenía a él y a su compañero,castiga

dos con cien pesetas, que aceptaron y que mandaron una 

carta pidiendo qu$ los dispensa~án, por estar sin tra

bajo. Despues pidieron que se lo~pe~mitiera pagarlo _en 

cuatro semanas ·, negaindose a ello , y pretendiendo que 

lo pagarán .. de ·una vez,negandose ellos por que tampoco 

querian darles recibo. 

Muiño dice que le agradecemos que haya venido a 

1a· Feder-ación a plantear este asunto, del que se dá 

por enterada la Ejecutiva. Pero le ruega que si no tie-
. 1 

ne inconveniente , que lo mande por escrito, para noso-

tros tratarlo con laDirectiva de la Sección. 

Dice el sr. castillejo que no tiene inconveniente, 

en ello y que lo mandará por escrito. 

e o MI s I o' N GE s To R A. 

La comisión Gestora informa de las denuncms presentada 

en la siguientes obras: Una en la Escuela de IngenierosAgro 

nomos, en 1,que selicitan permiso para que entre al peón 

del montacargas una hora antes ,por la mañana ,para su-

bir piedra artificial. La Gestora dice que el encargado 

los ha dicho que np necesita permiso para nadie y que 

él no lo h~pedido.otra de la misma obra,en la que dicen 

·que el compañero Vanancio García n° II,686 al preguntar 

. la G. c. coma se llamaba el delegado, cuando nadie los 



(63-9 
quiso decir qien era, él, muy oficiosamente ea lo dijo. 

se acuerda mandarlo a la Secci6n de Albañiles.La Ejecu-
á -

tiva h,recomendado la Gestora que se pase por la calle 

de Preciados n• I, y que reclame los jornales del perso

nal quj no le pagarán el sábado. ~a Gestora dice que ,1 

patrono albañil sr. Sellés losha dicho que pagará los 

jornales del medio día, pero el patrono pintor sr. ca
sado ha dicho que él ·no paga nada.Otra, de la Secc16n 

de al~añiles,en la que dicen que Seinz Seguido, sigue* 

trabajando en el cuartel de los cuatro caminos,y que 

tambien está José Angeles.La Gestora a visto al patro

no y este lo~h~dicho que contestará por teléfono.otra 

éa la CQ!i.onia del carmen, (Puente de Princesa) que sedenuncia que 

están trabajando nueve y diez horas. La Gestora ,dice 

que no han encontrado la obra. Otra en el Hospital del 

Rey, en laque dice que . la Compañía Talleres Palencia, 

va a ser eenstituida por Luis Alvarez con material de 

la Compaía Constructora Madrileña, y que el encargad.o 

que ha llevado no deja. al pers.onaJ. coj er agua del Lozoya 

y los hace beber de una balsa que hay en la obra.~ue 

el agua1P a hay ée de santillana y que es agua corrien-

te. otra en la calle de Goya n• I del patrono Manuel Men

doza , que hay dos electricistas que no quieren asociarse. 

La Gestora ~ice que el patrono electricista es santiago 

García Bellido y que los electricistas han prometido 

pensarlo aquí al sábado. ~ue un escultor que hay en la 

obra haprometido entrar a La hora que los demás, pues 

venía entrando a las tres de la tarde. otra en la calle 

dé cas-te116 n• 45., en la que se denuncia que por causas 

agenas a la voluntad dél denunoiante haílegado tarde 
1 

al trabajo esta tarde y no le han dejado trabajar, con-

formandose él con perder un~hora . · La Gestorap.ntorma 

de que los h*rometdio pagarles · las tres horas restan-

tea. 
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se aprueban las gestiones, 

D E .--N O C I A s. 

se presenta una solicitaQd del encargad.o de las 

obras de _sagaseta/Y Montero para que se los conceda permiso 

para trabajar unas horas lo~peones en ~ubir material el 

día que 10 necesiten per~ener bastantes cuadrillas y no 

poder poner más tornos CF-B los que tienen puestos actual-

. mente. se acuerda auorizarlo por ser razonable para que 

no despidan cuadrillas. 

se presenta el encargad.o de las obras del sr. Loza

no, en uni6n del compañero serrano de la Junta Directiva

de Alba~iles, que es!a trabajando a11!, a pedir permiso 
. 

para que se los deje trabajar unas horas a algunos peo-

nes sueltos , para subir material por no poder poner 

más tornos que el que tienen actualmente y que no dá 
. . . 

. abasto a subir material para todas las cuadrillas. 

Pregunta e 1 encargado, que por qué no se le ha llamado 

a él cuando han presentado .una denuncia en contra suya, 

pues él tenía interés en a:::-ll.ararla. , 

se 1~ contesta por lªs Ejecutiva que :sno 

por que no se orey6 preciso. 

se cit6 

Pide se le~ conceda éste permiso para estos peones. 

Muiño pregunta a Claudia serrano , si lo ha/Planteado 

en la Directiva , y éste dice que sí,y que 11han mandado 

que suba con .el encargaao aquí. 

se le dice que irá la Comisión Gestora a ver el 

trabajo y que le autorizarí , si lo creé necesario. 

Y se retirán. 

DEL COMA.PANERO DE EL FERROL. 
' se presenta un compamro que ha ve niao ae El Ferrol 

y que había sido deportado como consecuencia de actua

ci6n social a Málaga, y que se había colocado en Vical

varo, y dice que cuando estaba esperando el tren en la 

Estaci6n para ir a trabajar, le detubieron y le han te-
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nido detenido hasta hoy des del Jueves po~la maftaha. 

se le dice que ~aya mañana y que trabajará. 

DE LA CASA VALVERDE. 

se dá lectura de una denuncia en la que se dice que 

la Casa va1verde no ha pagado los jornales de el sábado 

en la ca lle Mayor. Se acuerda gestionarlo. 
se retira la com1isón Gestora. 

A C T A • 

se dá lectura del acta de Nla sesión anterior si

endo aprobada. 

DE CARPINTEROS.DE TALLER. 

se presenta la Junta Directiva de la sociedad de 

Carpinteros de Krmar, cmtada por la Comisión Ejecutiva. 

El compañero Alvarez los explica cual h~sido el motivo 

que h~ten1do la~jecut1va que ponsiste en que nos expliquen 

la carta en que no han com1ln1cado que han juzga® al 

compañero va11é~y que han tomado el acuerdo de cast1~ 

garle~ c~n cinco aftos ~ata\ nO ejecrcer cargos en la 

organización. 

El secretario los dice que nos digan en qué se 

han fundado para tomar e~ta determinación, pues a la 

Ejecutiva la interesa saberlo por el cargo que tiene 

en la misma. 

El compañero Mariano García, de carp1netros, 

dice que le han condenado por su mala actuación en el 

cargo com6 Presidente de la sección y en el cargo de 

la Ejecut1va,y que solo ha sido el tomar éste acaerdo 

debido a medida de previsión.Pero que no se ha term1n~

do,pues el día 20 van a reunirse en el Teatro y que 

van a discutir uná proposición que hay presenta de ex

pulsarle. y dice que no le han juzgado por la Federación, 

pero pregunta ~1 la Ejeout1v~acata el acuerdo de la sec

ción y si le mantiene~ 

El compañero Alvarez dice que el articulo 25 del Re

glamente de la Fa~e~ación, autoriza a .¡ps fede~ados 
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a recurrir a la Federación cuando la seccidn los impone 

algun correctivo. 

El compaíero García dice que ha estado obrando él eom

panero va11és , · como dueño absoluto en laDirectiva y que 

·expuls6 a siete encofradores y que no los dijo que podi

an reclamar a la Fªderación, y que debía de haberselo 

dicho, puesto que parece que lo sabía. 

Muiño le dice que entonces se protestó de esta medi

da a pesar de que no reclamaron los compamros expulsa

dos, pero que vinieron aquí ·a decir.nos que los habian 

expulsado aunque no querian reclamar nada. 

El comp_ámro García insiste en lo de provisional,so

bre al castigo que le han r impuesto. 
' 

El compaziro Arboleda toma la palabra y dice que el 

compamro va11és es un mal comp·añero. Hace historia de 

que siendo Vicepresidente se arreglo de tal modo para 

que se ·mar-cnara el J'residente que había que éste se 

marchó, y que no queriendo serlo nadie, se . le eligió ~l. 

Hace mención de la fusión con Encofradores, ·y de las 

buenas condiciones en que estaban ellos para ponerse de 

acuerdo con estos compaieros, y culpa a va11és de ser 

el que haya contribuido a que no se ~legara a compenetrar 

una y otra seccidn·.Habla aambien de la Fad:eJ;ración (\a 

la madera que se constituyó hace bastantes años.Dice 

que va11és intervino en la gestión de v1ca1varo y quepe 

presentó a · 1a Casa como especialista en escaleras, ~us

candm el medio de colocarse haciendo _trabajos a espal-

das de l~organización para =!E.echar al compáaro qae estan

do trabajando en la casa en Cataluña, iba a ir a Vicalvaro 

de encargado, y qua ·él procur6 qué no fuéra para colo

carse él, y al venir éste compañero le dijeron que tenía 

que ir a las ordenes de va11és y con menos jornal y que 

se neg6.Intervino va11és se despidió a todos y rué cuan

do intervino la Federacidn. La acusan de haber informa-
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XXXXXÁXXX do a la casa Monnoyer de que se federarán para no 

pagar los dos reales de aumento, con lo cual se ahorra-

ban algunas pesetas,de las cuales a él le dan como gra

titicaci6n diez pesetas y la casa se queda con 40 o 50 

pesetas, mientras que los que rrfilan ido con la casa Val

derribae están cobrando con arregló a Bases. Y termina 

diciendo que si laFederaci6n se queda con/é1,que ellos 

se irán. 

El compamro Presidente los pregunta si tienen algo 

más que decir a la comisi6n Ejecutiva. 

El compazero García Aos dice que ellos no le conoedden . 

representaci6n ninguna y que le expulsarán en lapr6xi

ma Asamblea del d!a 20, por que así lo quiere la secci-

ón. 
El comparo Alvarez los dice que rué l~ comisión E-

jecutiva la que pregunt6 a la casa Monnoyer s~ erán 
J 

federados ' en laPatronal. 

El compañero García dice que rué va11és quien los 

d:lh:lo que se federarán y que ellos preguntaron a D. Gus~ 

tavo y que los h~dicho que tué a bascar la encargadu

ría , y que ha engañado al coIJUlañero Mu1ño. 

El compañero Alvarez los .dice que la Ejecutiva no 

conoce su actuaci6n como Presidente de la Secci6n. 9 

El compaíer~ Muiño dice que no le h~engaiado Vallés 

y que si a engañado a ·~lguien,habra sido a la comisióm 

Ejecutiva, por que él ha gestionado con el compaíero 

Vallés ·por acuerdo de ésta. 

Interviene nuevamente el compañero Arboleda y dice 

que él es muy mal pensadoy eré que si sigue en la 

presidencia los queda sin Bases al oficio. 
El compazero ~ ido los dice que el pleito de los 

Encerradores y ellos viene ya desde la -primera huelgá 

de Madrid-Par is_, y que no se puede achacar al compazero 

va11és. 
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El compañero Alvarez los dice que l.os hemos llamado 

para que nosinformarán y que nos avisen cuando cel~bren 

Asamblea. Dicen que nos demo~por ci't?ál,os parael d!a 20. 

Y el compañero Alvarez los dice que los que estamos en 

la Ejecutiva no representamos a la secci6n que pertenee 

cemos , y q.e por lo tanto al decir que el comparero Va

llés no representa a la· Seccion , loe hace esta ac~ara

ción para que lo· tengan en cuentE:jpara ~ ~o sucesivo, pu

esto que loso=eargos los elig~ el comité central. 

E insisten en que mantienen el acuerdo y piden que 
1 • 

. se juzgue a va11áe, y despuee de algunas observaciones 

más piden . se lleve esta cue$ti6n a éste comité Central. 

La Ejecutiva los dice que .si se puede, se incluirá 

eata cuesti6n en orden del día en éste Comité Central. 

Y se retirám. 

La Ejecutiva trata éste asunto y acuerda llevarlo 

como caso urgente al Comité Central del dÍa I6, infor

mando a ésté da nuestra intervenc16n en éste asunto. 

se acuerda asistir a la reunión de carpinieros de 

Armar del dÍa- 20, y quedar en suspenso al compare ro va

llés del cargo de Vocal ha5(1ta que el Comité Centrai 

resuelva. 

DE LA COMISI6N DE TEJEROS. 

se trata la cuestión de Te jeras , _Y et compañeros 

Alyarez recuerda que se qued6 en nombrar esta noche el 

compaiiro que habÍade ejercer de asesor de esta secci6n 

hasta que se celebre Asamblea. Informa asu vez de que 

se hizo !~apertura de loe c~jones de secretaría ante . 
l~presencia de varios compafteros de la Direativa de la 

sección, de la/J'ederación y de un Conserje , en repre

sentación de la Junta Administrativa, y que no han en

contrado nada más que algunos papeles con notas adminis

trativas, algunos libros y cupones, pero en forma de 

no llavarse la admin1straci6n ñt la direcci6n de Secci6n 
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en la torma que debía llevarse, habiendo lebantado ac-

ta d& to
8
dcoulroar0.b

8
aeravcado. La Ejecutiva se di por enteradá. Da 1 t '-'Cl J. ta. leban tada , siendo aprobada. 

se procede a ~roponer compañero para que asesore a 

la junta Directiva de la Sección, y se propone a loa, 

compaña-ros Alvarez y Muiño, siendo elegido éste Últim·o. 

El compaíero Al-Uarez propóneque se destituya il.l com

pañero Giménez del cargo q~e tiene en la comisión Eje

cutiva. 

El compaiiro Muiño dice que no debemos de destitui~-
-

le,sino, quedarle en suspenso y despu:es ya se elegmrá. 

El compamro Pedro~ sánchez pregunta que ocurre con 

el comparéro Girrlénez, explicandoselo el compafle:ro Muiño. 

se acuerda 10 propuesto por el comparo Muiño. 

DE LA ESCUELA DE INGENIEROS AGRONOMOS. 

El secretario informa de que se hapresentado una de~ 

nuhuncia de que en la Escuela de Ingenieros Agronomos 

ha ido una- pareja dep.;G·. c. a pregun ttar por el nombre 

del Delegado, por la denuncia que lQB d& Peones han pre

sentado contra eL Delegado, y c ~ando nadie se lo ha que

rido decir , Venancio García n° II,686 los ha dado los 

nombres de este compaiiro Delegado. se acuerda mandar 

esta cuestión a la Secc1on de Albañ~1es para que sepan 

como h;procedido este asociado de la Secci6n. 

DELA TECNICA INDUSTRI~L. 

Muiño informa que los compa.ñero·s dep.a comisión 

Gestora han dicho _que ellos no han creido prudente ir 

a la Tecnica Industrial, en particular el compa2ro cu

ervo, a pedir el despido del compañero Nicolás Esteban, .. 
por la cuestión que con él habían t enido. 

se reconoce por !~Ejecutiva que tiene razón el 

compmero cuervo, y acuerda que vaya el compaiiro Muiño 

con e l compaíero Molina • 
. 

DE LOS JOR~ALES DE VICALVARO. 
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:U:uiño informa .... a la Comis-ión Ej ecuti~a de que la Comisi-

'ón Gestora ha dicho que los J9raa1es d~ Vicalvaro del 

peonaje son todos de cinco se-senta. Y creé que no v:,amos 

a poder hacer nada en esta cuestión. 
/ . 

se acuerda estudiarlo a ver si se puede hacer al-

guna cosa. 

DE LA COMPRA DE LA CASA. 

E1 · compañero Muiño informa de que ha estado el 

compamro Fern~ndez Quer y ha dicho,con relación a la 

compra de la casa de la esquinada Gravina y Gqngora, 

q~e han ofrecido vender a la casa del Pueblo, que se 

han entrevistado con la/dueña y el administrador, y qte 

los han eicro que no pueden darla en menos de 60,000 du

ros al contado, y que tiene una hipoteca de 90,000 pe

setas. 

se trata/esta cuestión y se creé que no se ván a 

poder reunir medios ae_onom1cos suficientes para/poder 

esa casa que en las condiciones que es!~ no parece 

cara, y Muiño propone que se reuna a la Directivas de 

las Seccmones y ee consulte con ellas sobre las condi

ciones que e s tan par~ s1 las Sociedades de la Caia no 

quieren que se compre, a ver si lo podemos hacer las 

Secciones de 1apederación conmlos mé-its ijoortomicms que 

· se puedan reinir y hasta haciendo una operación de cré

dito con el_ mismo Eanco Hipotecario que hl parecer es 

en donde eScttá la hipoteca que pesa eobre la casa actu

almente. 

se aprueba 1a¡propuesta del compaíero Muiño, y que las 

reuniones sein en varios dias; reurtiendo unos dias a 

unas dirict1vas y otros dias a otras Directivas, 

DE LA COMISI6N SOBRE LO DEL PATRONATO. 

Muiño informa que laComisión so~re los del patrona

to, le ha dicho que hay que ci tar=e a la comisión d'e ..,,. 

Fontaneros que actuó en esta cuestión dando dictamen 



en este asunto para que los informen. 

La Ejecutiva acuerda que se los cite dandose por en

t erada. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar se lebanta 

l ~s e s ion a las doce y cuarenta de la noche, de lo que 

como secretario de actas certificoJ. 

El Pre s idente. 
fE.OD!CMB' to~ÍL DE 

El secretario de actas~ 

~t/0 .~ 
DE 

IIDUBTHU DB Ll 

~ _? DE 

1WIIDTIIJ&LUII 

ACTA@ DE LA REU~IÓN CELEBRA~A POR LA COMISIO N EJE-

CUTIVA DE LA FEDER° AC ION LOCAL DM LA IND.USTRIA DE LA 

EDIFICAD I 6N DE MADRID, EL DIA I6 DE JUNIO DE MIL N.OJl'E

CIENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compaiero Francisco Alvar·ez, a 
-

las nueve y media de la noche con asistencia de ios ~ 

compaíeros Muiño, Vallés, Recuero,Pedro sánehez, Diego 

Fernández, y Egido que actúa de secretario de actas. 

C O M I S I O N G E S T O R A • 
' 

La Comisión Gestora da cuenta de las denunci~d 

tramitadas en las s_iguie~tes obras: una en la que se 
• 

denuncia que los electricstas de la casa Valvarde que 

no trabajaron en las obras de la calle Ma7ór el sibado 

ante pasado no han cobrado los jornales. La Gestora di

ce que los ha dicho el patrono que si lo pagan los de

más patrono que el lo paga tambien.otra en la Plaza dal 

cond8 de Barajas, en laque se denuncia que haya varios 

desmontistas que no quieren asociarse. La Gestora dice 

que loshan prometido asociarse. Otra de qte en la calle 

de D. Pedro, nº ?, del patrono Lorenzo Agudo, que los 

han despedido a los dos obreros solos que habia, ofici

al~ peón de albaiil, el jueves.La Gestora dice que es-

.,. 



tan suspendidos en espera de una licencia quet1ene que 

sacar, y que ert la obra hay estucadores y pintores y 
. 

que no hey- Delegado. Otra en la ~alle de la cava A~ta, 

obra del patrono Tor1blo D1az, en la que piden permiso 
1 

para trabajar los domingos lo~peones ,par~qµe no pierdan 

el lunes los oficiales. Por acuerdo de la Com1s16n Ejecut1v 

va se acuerda no autorizarla ~1 g estionarla. otra de Pre

ciados I, en la que solicitan permiso para colocar en 

dos o tres d1as en horas extraordinarias ._µ.~as ,carreras 
, 
~ J .. ,r 

de hierro. La Gestora se ha informado y · a .. auto·~~c.o·¡;,,_. .. 

para que lo hagan en lajforma que dicen, pero a condici

ón de que tiene que descontar estas horas al d1a si

guiente, .a lo que han dicho que no lo aceptaban así.otra 

en · la calle de Bejar, e squina cartagena obra del patro

no Sr. Lozano, denuncian que la pagar al pe6n de ma .. o del 

denunciante le han pagado a 7 ptas, y que la enterarse 

él ~e que pagaban a•í le ha- dicho que viniera apresen

tar la denuncian en la Federación. Preguntado éste pe6n 

cua~to tiempo lleva cohran~o asÍ,d1ee que unos dos meses, 

En vista de esta contestac16n la comisión Ej~cut1va a! u

erda no tramitarla. Otra contra el patrono Luis Ferrero, 

en easte116 43, en la que denuncian que han ido los estuqu1 

tas a la obra y que están trabajando solos.se ac~erda 

dec1r ·ai Delegado que se pueden tomar ajustes directa

mente con el prop1eta~1o, acond1c16n de que los benefi

cios que abstengan los repartan pr igual entre los que 

traba.j en. 
-se aprueban las gestiones. 

se presenta una denuncia por un compañero en la 

calle de Ant9n1o LÓpez, en la que se dice que un patra

no Jontanere~ con quien ha estado trabajandole ha dicho 

que añitJla van a trabajar en el número de, la casa frente 

al 29;de dicha calle , horas extraordinarias, y que le 

ha amenazado si venía a presentar la denuhc1a. se toma 



n~ta y se retira • 
.. Se presenta e 1 compaíero Luis Mingo, de la seccon de . 

Legan,s y dice que en la comon!a ·de 1 carmen siguen tra

jando horas extraord1mr1as . y que no ha 1do la com1s16n. 

s·e ofrece para ayudar a ésta s1 va · en día que él lo se

pa. ~ueda la comisi6n con él en 1r el m1ercoles a la 

uaa de la tarde. 

se presenta el Delegado de l~obra del patrono 1sr. 

Aleu, y dice que la cuest16n de,los peones sin asociar 

sigue igual. se toma nota y se retira. 

se aprueban las gestiones y se retira la Gestora. 

Y se suspende la sea1on para asistir al eomité Central, 

- las 41ez y med1a ·de la noche. • - - -------------------------Se reanuda la ses16n brevemente , despues delco

mité Central, a las doce y veinte, para tratar con la -

·represantaciÓn de ·Entarimadores , sobre el asunto cor

cobado, el cua1,1os dice el compañero Alyarez que ha 

te1éronead9 hoy diciendo que se hab1an marchado los 

entarimadores que ten!a, y qua deseamos que nos dig~n 

las caus as que han motivado que se hayan marchado. 

El compafero Edm~ndo Dom1nguez dice qu~ ellos no 

quieren hablar de esta. cuesti6n , pues::t; esta patro-

no ha cumplido com nosoyros como se había c0mpromet1-
. 

do, pue~ mientras a tenido trabajando a los carpineeros 

y al compazee en otros tajos , nos na hecho creer que 

los hab!a despedido. 

Muiño los dice que eso será verdad , paro que no-

sotros no sabemos nada de ello y por esto no le hemm s 

podido contestar. ;r' , ,,.. . ,, 

Egido los explica lo ocurrido con , G1ménez y l.q3-nén- _ . . ............... ~:..,~±._ 

dez, y la subida de los carpin~•ros, a decir que el 

carpintero que esti trabajmdo con este patrono era un 

ant1güo socio de ellos, por haberle dicho al patrono 

GÍm~nez que si no le ~uerian dar ingreso en Entarimadores 
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al pe6n que tenía , era por que no eN\:¡ profesional, y 

se conoce que se fué al otro~ le dijo que se yo lasco

sas que le diría. Y~to los debe de pr~bar, en contra 

de lo que ha dicho que aquí se le dan todas las tacili-
1 

dades que se deseé , 10 contrario precisamente. 

Muiño propone que para que no hay lugar a equivocos 

que en lo sucesivo los antarimadores no gan nada sin con

tar con la Ejecutiva , y que se nombre un compmero de 

la Ejecutiva y otro de la seccion para que mañaaa va~an 

a ver a estos patronos. se aprueba. 

La Ejecutiva nombra al compaiero Recuero. 

El compañero Edmundo propone que se corrijan estos 

patronqs y entonces ellos los dán personal. 

Muiño dice que se debe de quedar én criterio más con

cre:to y propaa que a corcobado se l .e diga que tiene _que 

ma dar a asociarse al compare, puesto que l e dán ingre so 

en Emtarimadores sin ningun ~orrectivo, y que md es pida 

a los carpinteros. 

Y el compañero Edmundo propone que al patrono Gim,

nez se le diga lo mismo y a Menendez que pague lo que 

debe a la secci6n en la forma que se ha comprometido. 

~ r aprueba • ~uedan en reunirse~ en Secretaría los 

comyaaeros Edmundo y Recuero, aañana a las diez. 

·y se lebanta~a ses 1on a las doce y tres cuartos de 

la-madrugada, de lo que como secretario de actas certi

fico. 
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ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADAD POR LA COMISIÓN EJECUTIVA 

DE LA-' FEDERACIÓN LOVAL DE LA INDUSTRIA DE. LA EDIFICACIÓN 

DE MADRID, EL D!A I8 DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS VEINTI-

CUATRO. 

Abre la sesi6n el compaíero Francisco Alvarez a las 

diez menos cuarto de la noche con asistencia de los com

pañeros Muiño, Recuero, Diego Fernández, Pedro sánchez 

y Egido que actda de Secretario de actas, y la Comisi-

ón Gestora. 

C I M I S I O N GESTORA. 

La comisión Gestoraintorma de las denuncia5d tramitadas 

en la siguientes obras: Una petición de permiso en 1aobra 

de la calle de cartagena a!quina a Bejar, ~ara trabajar9 

~na hora lospeones en subir material. La Gestora dice--0u 

que lo ha concedido. otra,en la misma obra,en la que 

dice ei óenunc1ante que estaba trabajando como peón de 

mano y que le han ' pagado a siete pesetas. La Gestor~dice 

que este compañero está trabajando hace unos dos meses 

en la obra y que desde entonces está cobra~do a smete~ 
, 

pesetas, pero que le han desdepido el sáb8'1o por que lepabíann 

puesto de peón de mana con un. oficial, y que éste no 

servía y que le han despedido, pero que al peón no le 

iban a despedir; pero rué el oficial le cogi6 el jornal 

y le hizo reclamar la diferencia de lo que cobraba y 

que el encargado se la diÓ y que se la han tirado, y 

le han dicho que vénian a denunciar y entonces le ha 

despedido tambien. Y qte el encargado ha dicho que él 

se lo data a la Federaci6n, pero que a él de ninguna 

mangra,y,que vendrá ésta noche.otra en la calle de Hor

taleza n• 3, en la que solicitan permiso para jr_abajar 

uno~peones una hora más todos los dias, por no poder 

poner más mornospara subir material. La Gestora dice 

que lo han autorizado. Otra en las obras .de la compamadel Subsuelo 

). -
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sitas en ®iego de Le6n, en las que han despedido al De

legado el sábado por haber faltado el jueves por tener 

que ir a una consulta. Dice que habrá que ver a Domingo 

Seguí y decirle que el despido ha sido debido a latiran

tez de relacione s que hay entre los capatacea Francisco 

Gimmez y Francisco Doblado. La Gestora dice que el capa

taz no hapodido j.ustificar el despédo de éste compara ro, 

y q.e han citadoa al personal para que se aclare por 

que, . se hades pedido ~ éste compaíero. otra en la calle 

de san Hermenegildo n° 6, que se denuncia que han entra

do 10 embaldosadores antes de l~hora, trabajando horas 

extraord1~zrias y que hoy han repetCio. Y que en la ca

lle de covarrumias 32, entran los carpinaeros de taller 

a las dós de la utazde. Informada por el ~secretario es-

ta denuncia, d.A.ce quemhae3a_tad.o aquí_ e.ai. patrono emba].d.osa

d.or ~ hajdicho que han entrado a trabajar horas extra

ordinarias ·con cons~ntim1ent o dél Delegado, y q¡.e t1han 

trabajado tres horas nada mas para dar tajo a los car

pinteros. otra en el Derril~lo de san Blas, en laobra 

del 1atrono sr. Blanquet, que el pe6n del.encargado 

está gastando mate·rial y que no cobra el jornal de Ba

ses y lo mismo el peón que llava. La Gestora dice que 

los hadicho el enca r gado que es su hijo~ que tan pron-... 
to está gastando material como le pone a subir material 

en el torno, y que el peón que lleva gana las ~ocho pe

setas; Pero qu~ está dispuesto a quitarle si se loor~ 

denamoe.otra en !acalle del General Pardiñas n• 27, en 

la <fue se denuncia que hay uno de peones en General. 

La Gestora dice que los ha dicho eA encargado qa e si 

no se asocia que le despedirá. otra de la se cción ~e 

TeJeros,que en la cerámica La Valenciana, el encargado 

molesto por que se le ha retirado el carnet de Delega

do , por incompatibilidad, se venga tocando la campana 

c1 ico o diez minutos más tarde, y quemobli~a al perso-

• 
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jos y mover las tieTras, trabajos en los que se podía 

trabajar los ocho horas solo~ recibir más personal. 

La Gestora dice que que el que toca la campana ~sel 

Delegado y que las horas extraordinarias las pide el 

personal que se trabajen para desquitar horas que pier

den para ~ararse la máquina. como los h~ocurrido el 

dÍa pasado que se metió un palo y casi le rompe los ci

lindros, teniendo que. parar nas ta que se . ha p<bdido a

rreglar; pero que él patrono no quiere que se trabajen 

horas extraordinarias. Otra en 1a- calle de zurbano 4I, 

del patrono sr. camú~, en la que denuncian qie los anda

mios astan en malas condiciones y que se ha caido en 

denunciante hoy desde una altura de 9 metros por mo hi

ber pasamanos, y que todos los dias manda el encargado 

hacer un mortero diez minutos antes de dar la hora: La 

Gestora dice que los ~andamios estan bien ,per:_o qae no 

tiene pasamanos, y que el denunciante no se ha caido 

de una altura de 9 metros , sino que ca7Ó por resbalar ~ 

en el muro al cruzar de tuera a dentro. Y so,bre el mor

tero que ha sido una cosa circunstancial.Otra de un com

pañero de la s1eccion de Fontaneros, en laque dice que 

traba@.ndo en la ca:n.de zurbano" 5 I, en 1o·s talleres de -

Manufacturas Metalicas , se ha accidentado y a pesar 

de las bases que tiene firmadas la sección, con sus pa

trbnos , no · le pagan por el accidente más que el 75, 

por ciento, y las bases dicen que los han de pagar el 

jornal íntegro. La G estota dice que los h~rebido un 

señor en una forma bastante despectiva, y al expunerle 

a,~o que iban los hadicho que él no tenía firmado nada 

y que no admitía intromisiones de ésta maturaleza en 

sus asuntos.otra en la Nueva Plaza de Toros en la que 

piden se los deje entrar los sábados a las tres de la 

tarde PªFª salir una hora antes. La Gestora dice que 
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El Presidente pregunta si hay alguna observaci6n que 

hacer a ias gestiones , y no habiendo nada que observar 

se aprueban. 

El comparero Mmlin~informa de que esta tarde hablan 

quedaqoen ir la óes~ora a hacer la denuncia que había 

presentado el Presidente de la sección de Leganés, en 

la com&nia del carmen, y que habiendose separado del 

compañero cuervo a la una y media para reunirse nueva

mente a las tres para esta gesti6n en el Puente de la 

Princesa,se ha encontrado solo por no haber ido éste 

compañero, habiendole facilitado el compazero Mingo que 

fuera su pe6n con él a ver aquellas o~ras en vista de 

4ue no venía el compañero cuervo. Dice que han corrido 

varias de las que hay a11!, habiendoles av~ sado de que 

se los iba ammultar si seguian infringiendo la jornada 

de ocho ho~as, diciendolespn la obra más importantes de 

las que se se astan const~uyendo, que allí no se hablan 

trabajado más que alganas horas que habian perdido y que 

han qü~dado en nombrar Delegado. Dice que por esta cau

sa habrá perdido el compañero N1cas1o Cuadrado,de Legan,s, 

dos horas que habrá abonarle. Al terminar esta gestion 

en vista de que no estaba por a11! e4 compañero cuervo, 

le dijo al compañero cuadrado que a1 iba,que le dijeran 

que él se venía a secretaría¡ y que no ha venido, no ha

bééndo hecho mis trabajo · esta tarde por esta causa. 

El· compañero Muiño dic,que ha venido el compañero 

Vallés y hidicho que se le ha encontrado frente al Bo

tonico cuando venía de trabajar esta tarde y que le ha 

d1~ho que s1 venía por aquí, que nosd1jera que salía de 
la comisaría en aquel momen,to, por haber tenido una dis

puta aebre las dos y madia en un tramV1a con un viajero 

en la que se hablan pe~ado, y que ~e iba a comer. 

Dice tambien a la Comisión Ejecutiva que hay mucho 

tra~ajo para 1JlAñ~n~, de las ~enuncia que han venido hoy 
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ademá~ del que se viene atrasahdo por la forma qme actúa 

la Comisi6n Gestora, la que hay dias q·ue no trabaja más 

de cuatro horas, y no por culpa del compañero Mo1ina,si

n6 por que no viene nunca a la hora el compañero cuervo. . -

Y que habra que nombrar otras dos compañeros que maña-

na, en uni6n de la Gestora,procuren pchar todo este tra

bajo fuera. 
1/1' 

se acepta por la Ejecutiva esta propuesta , y se acu

erda bajar a Albañiles para qra nombr~n. un'. compañero pa

ra que mañana actúe como comisi6n Gestora en uni6n de- · 

otro de l~Ejecutiva, p~ra lo cual se nombra al comfa~e~ 

ro al.cuero. 

DE LA CALLE DE CARTAGENA. 
se presenta. el encargado del patrono sr. Lozano, de 

lo. cual ha informado ya el compañero Mol1na, confirmam

do éste compañero lo dicho por el compañero Molina y am- · 

pliando la informanci6n, diciendo que él está dispuesto . 

a poner todo lo que est, de su parte para que se corrija · 

lo que de corregi~le hay en la obra, y qu, sobre las 

pesetas que hey de diferencia con este compañero denun

ciante , que él le dirá al patrono que se las pague. 

El compañero Alvare~le hace algunas consideraciones 

sobre sobre la conducta seguida por este patrono para 

con la Federaci6n y las Comisi6nes,que no son nada re

comendables, y despues de prometer que él hará lo posi

ble por que se corrijan, se retira, eh encargado ~el sr. 

Lozano. 

sed' criterio a la Gestora sobre las denuncias 

presentadas, y habien~o nombrado la secqi6µ de Albañi

les al compañero Claudio serrano para que vaya a gestio

nar mañana, se reparten las denuncias en dos par~es, y 

se acuerda que el compañero Recuero yaya con el compa

ñero Molina y cuervo con el serrano. Y se retira la Ges-

tora. 
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DE LA CUESTI6N DE PEONES EN GENERAL. 

Citados por la comisión Ejec~tiva, se presenta una 
/ 

comi~6n de la Directiva de la sección de Albañiles, para 

tratar de la cuesti6n de las cuotas de entrada en dicha 

Sección. 

El compañero Alvarez, en nombre de la Comis;ión Eje

cutiva los expone la ~ausa de que se los haya citado es

ta noche a la reuni6n que se está celebri:mo, que estra

ba en los incidentes que se vienen sucediendo en las 

obras con motivo de los antagonismos que hay entre la 

sociedad de Peones en General y Albañi~es y la nosotros 

como representación de los oficios federados, haciendo 

1:os elementos .de Peones en General una campaña con mo

ti ~o de cuota de entrada que se paga en la Sección de . 

Albañile:Etj ., que esto h4movido a la Ejecutiva a consu·ljar 

con la Directiva de la sección , si sería polit:ible quitar 

· o disminuir esta cuota de entrada para los elementos es

tos. 

El compañero Mu1ño amplía esta información, expo

niendo lo ocunrido en las obras de la Escuela de Inge -

nieros Agronomos. 

El compañero Luis Fernández , en representación de 

la Directiva ~e la Sección dice que los és imposible re

ducir ni mu~ho menos suprimir la cuota de entrada de ve

inte pesetas, por dos razones: pri:mm.ra; que han tenido 

hab ierta una amnistía que ha durado siet.e meses para los 

elementos de peones en General que quismeran pasarse a 

Albañil~, sin coorarles cuota ninguna, y que no han 

venido, y segunda; que si prescinden de ésta cuota de 

entaa4a, con la cual están haciendo frente a los enor

mes gastos que l~s produce la cantidad de pemsionados 

que tiene actualmente la sociedaad, se verian en una 

situación economica a la cual no podrian hac~r frente, 

por que la cuota or~in~ria no cubre los gastos que ac-
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tualmente tiene la Secci6n, y subir ~la mota ordinaria, 

sería de una inoportunidad que se le puede -alcanzar a 

cualquiera que lo piense, 

El compañero Molina iá~tsrviene y dice la serie de 

incidentes que los ocurren en las obras cmo comsi6n Ges

tora. 

El compañero E~1ao lÓs dice que no és nuedtro pro~ 

posito que ellos prescindan de la cuota de entrada en 

la forma que tienen establecida, si esto los perjudica, 

pues no está en nuestra voluntad el que la Secci6~ deH 

Albañiles tome medi4as que estén en contra de sus inte

reses, sin6 que si hay posibilidad de suavizar un poco 

el pago de lata cuota de entrada que se hiciera. 

El compañero Luis Fernández dice que no los es posi

ble tocar a la cuota de entrada, y dá cifras · de lo qu~ 

se IPs recaudado por este concepto paraj<l.emostrar que/no 

~os sería posible sustituir ese ingreso, y dice quepa

raque no ocurra lo que se ha dicho por el compañero 

Muiño, y por el compañero Molina en las obras, que como

casi todos los encargados son asociados de ellos que no 

hay más que hacer que en la obra que se sepa que hay un 

socio de Peones en General, llamar al encargado y decir

le que tiene que despedirle en la forma que él crea más 

prudente en una dos o tres semanas, y de esta manera 

se ahorrarán incidentes desagradables como los que seH 

han citado. 

Egido dice ~ue estos incidentes no será posible evi-

tarlos totalmente por que és nuestra gente scon su falta 

de taoto la que Íos ~rovoca, como ocurrt6 en la Eecue1aae 

Ingenieros Agronomos. 

El compañeto Muiño dice que ésto se viene haciendo, 

lo que h1propue s to el compañero Luis Fernández, y que 

a él le parece myu bien, como lo prueba que se han he

cho gestiones de esta nat~raleza con exito, y que lo 
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que se puede hacer en la sucesivo es citar a los encar-

gados a la secci6n y decirles lo propuesto .. por el com

pañeros Lúis Fernández. 

Se acepta y se retirán los compañeros de la Comisón 

- de la Directiva de Albañiles. 

A C T A • 

se dá lectura de las catas de los dias I3, y 16 del 

corriente siendo aprobadas. 
. 

DE LA COMISIÓN DE LA FUNDACION DE D. CESAREO 

DEL CERRO. 

Muiño informa -de que la comisión nombrada con moti- · 

vo de lo del Patronato de D. CESAREO DEL CERRO", le ha 

dicho que cite a , los compazeros Zapata, 01a11a y TomásRodri-

gue.a para el lunes 23, a las diez de la noche. 

La Ejecutiva se dá por enterada·. 

DE D. FERNADO DE LOS RIOS. 

Muiño dá lectura de una carta de D. Fernándo de loe 

Rios , en ·laqte dice que vendrá hacía el 22, del · corrien-
• 

te y que se ofrece a dar la conferencia ·que nos había 

prometido, cuando nosotros queramos, con el Tema» COR

P.GlRATIVISMO Y SOCIALIS!l!O :MIRANDO AL MANANA. u 

Dice que ha tomado el Teatro para el día 26, a las 

diez de la noche, y que ha mandado hacer las convocato

rias y el cartel. Se aprueba por la Ejecuti~a. 

DE LA SECCION DE ESTUCADORES. 

El compartero Muiño explica lo ocurrido en la Asam

blea de la sección de Esctucadores a la Catalana, donde 

fué anoche por ac~erdo de la Ejecutiva a informar sore

aas Bases como habia pijdido la sección·, y dice que al 

dar cuenta de ellas se armó tal escandalo que las ttese

charon, pues la Junta Directiva hacía cinco meses que 

no daban Asamblea; pero pid1Ó el Presidente de Masa que 

le dejara hablar, pues para eso había ido, y los explicó 

las Bases X la intervención de la Federación en aste a~ 
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en el cual se ha estado cuatro meses en tramitación, 

consiguiendo que se reconociera por unanimidad la buena 

r, con que había obrado la Federaci6n, y ~onsiguiendo 

quie se a prob_arán las bases, con tres modificaciones que 

no alterán en nada la fundamental de las mismas. Una ·es 

que se ponga en los jornales"minimo"¡ otra que se puntua

lice que han de hacer los aprendices, y otra que cuando 

vayan fuera que van ganando el jornal desde que salen 

de aqu!. Para gestionar esta cuesti6n con la Patronal 

han nombrado tres compañeros Comisi6nados , de los que 

d~n los nombres en carta que ha escrito la Secci6n~ co

munt.aandolo. 

Infor:nia d~que con éste motivo de las Bases se ha 

hecho una labor por ahí en contra de la Directiva y de 

la lederaci6n tremenda, y que rian votar un voto de censura 

a la Directiva y a la Ejec~tava, diciendo algunos mal

intencionados que había habido venta ect ect, quedan~o 

todo esto desvirtuado con su interuvnciÓn en la forma 

que antes a expuesto, pero dice que ha sacado una impre

si6n de la capacid&d de la gent,depres·iva. 

La Ejecutiva se dá por enterada y acuerda aproba~la 

gesti6n y citar para la semana que vi.ene ·a los compamros 

Comisionados. 

Muiño dice que se dá el caso de que uno de ellos 

es hijo de uno de los patrono peores que tienen en el 

ofi~io de Poceros, mientras que el hijo parece un traga-

burgueses. 

DE LA SECCION DE ENTARI14,ADORES. 

se - pres_enta. el compare ro Dominguez, presidente de .a.a 

Secci6n de Entraimadores, el cual dice que e 1 acuerdo 

que ha\tomado la sección con relaci6n al patrono Domingo 

Menendez, es de que éste pague, 50 pesetas para empezar 

a tratar ""'f despues qne siga pagando en la forma que 

tiene prometida , y que al individuo que ven!a con él 
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que tendrá que hecharlo,en vista de lo dicho por éste 

individuo ~Y por lo hecho con el compamro Alvarez, ano

che queriendo amenazarle. 

La Ejecutiva le dice que toma nota de lo que ha u~ 
cho y se retira. 

DEL AUXILIAR. 

El compañero Muiño dice que el Comité Central acor

d6 que se nombra~ el auxiliar. y que habrá que ver enque 

forma se na de elegir y con que condiciones. ~l dice que 

creé que el auxiliar no debe de pertenecer a la Ejecutiva, 

sino que debe de estar a las ordenes del Secretario, pa

ra lo éste le mande, estipulando las horas de Secretaría 

y estableciendo horas fijas para qu~ esté ésta Habierta, 

El c_ompaíero Egida dice que navrá que tener en cuen

ta a quie_n nombran y con arreglo a que acuerdqs; 81 habra 

que tener en cuenta lo que dice el Reglamento sobre que 

hay. o no ha.yAdos de una misma sección itetribuidos o en 

la Ejecutiva • 

se hacen otras observaciones por los compañero 

Alvarez, Recuero, Diego ,y Pedro~ sáncnez, y por Último 

. se acuerda dirigir una circular a las Secciones en la 

que se las diga que propongan candidatos, teniendo en 

cuanta los acuerdos d~ ijean dos años como minimun que 

lleven1federados, y que sea un compañero de confianza, 

pues a éi~ a él hay que confiarle e l interior de la or

ganizac16n, recogiendo nosotros todas las propuestas 

que haya en este sentido de las Secciones y mandando 

despues una lista deellas para que estas traigan al 

Comité Central un candidato elegido cuando se vaya a 

va tar. 

se acepta el criterio ~el compañero Muiño, so bre 

que no na depertencer .a la Ejecutiva, ·aunq~e ésta le 

pueda llamzr para permanecer en ella durante la sesi6n 

o el tiempo que lo crea necesario, no teniendo en cuan~ 

.L 
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para su eleccion a'ª Secciona que ha- de pertencer , 

sino· que puede ser elegido de cualquiera secci6n si, 

el Comité Central lo acepta así,y comunicarselo a ¡as 

Secciones en la circular que se los mande. 

DEL PATRONO ESTUAADOR SR CASTILLEJO. 

E 1 comparero Muiño dÍ lectura de una carta del 

Patrono estu-cador sr. castillejo , en la que en nombre 

sucy-o y de su compañero sr. H&dal.go, dicen ~u que espuso 

de palabra la noche del viernes que estubo en secretaría 

sob~e la multa que 10,han impuesto la _secc16n de Estu

cadores, y la que estan dispuestos a pagar si para ello 

se loa dá facilidades. 

Egido dice que ha quedado en venir e.l v ie·rne13 a _por 

1aJconte11.tac1ón. 
\ 

se acuerda cita a la Direcjiva para el viernes pa-

ra tratar de esta cuestión. 

DEL ENCARGADO DE ZURBANO 4I. 

Muiño dá lecura de una carta del enc~rgat:Co de la{obra 

de zurbano 4I, en 1i_que se queja de qu~ hayan presentado

una denuncia contra él, y pide que se le cite a él t,1 
personal para que quede en claro su conducta. 

se acuerda citar al personal de esta obra para 

al viernes próximo, por creer de razon lo que pide este 

compa ñero. 

DE LA SECCION DE CARPINETROS DE ARMAR. 

El compaíero secretario informa de que el viern~s ha-y 

que bajar a la Asambleaa de carpinetroa de Arlll.ar, ª " la 

qqeehan invitado a la J aom1s t 6n Eje~ut~va, en lfque aan 
J 

a, tratar ae la expulsión del compamro va11és. como de 

bajar a -esta reunión no se podría celebrar la de la 

EJeout1va, propone que se celebra ésta mañaaa y que 

el viernes se reuna en petit comité, para despachar 
, 

las cosas más urgentes que haya. se aprueba. 

DEL PRÓXIMO COMI'.l\t C.ENTRAL. 
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se discute cuando 1;10 .vá a tratar la parte pendien-

J:e de 1· orden del día que quedl ~.el- comi t.é Central. 

Muiño J;!ropone que sea el dÍ~primero de Julio. se/tra

ta de s1 se vá a llevar la electión de cargos, y s1 se 

va a dar cuenta d~ la cuestión Giménez. 

se trata esta cuestión y como no se ha dado cuenta 

de ella al Comité Central~ no - se puede inclu1r en e1 

orden del día la propuesta de el~ctiÓn de cargo~ de Vi

cepresidente,¡ pero se acuerda incluir la da los otros 

dos cargos de Vocales Iº y 3ª, y dar cuenta del asunto 

Giménéz y que elijan el Vicepresidente , si el comité

Central lo estima así. J se acuerda que sea este el día 

I 0 de Julio. 

DE LA SECCION DE TEJEROS. 

El c.ompafero Muiño dice que se· ha reunido la Direc

tiva de la sección de Tejeros y que han acordado nombrar 

en el puest·o de Giménez a_l compañero que erá el secreta-
' 

roo de la sección y que lo sigue siendo; pero que éste 

compañero no tiene más que tiene muy buena voluntad, pe 

ro que no tuene condiciones, y que él a tratado de que 

para éste cargo fuera_ el compañero Aijdon que es el que 

reune mejores condiciones entre io~tejeros conocidos,pero 

él no quiere, Y dice que con áste motivo ~iene el Teso

rero el domingo de Toledo¡donde está trabajando, y que 

' se ván a reunir por la mañana para tratar de ésta cues

tión. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

A~ GOBIERNO CIVIL. 

se acuerda llevar la cuestión del campanero de~ 

Fontaneros reclamando el jornal integro en caso de ac

cidente, que ha reclamdo a la casa de Manufacturas Me

talicas, sita en zurbano 51, y que nos contesten de lo 

de Mauricio Bravo. 

DEL,PACTO DE TEJEROS. 
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El compañero Muiño informa de que se ha .firmado e 1 Pac-

to sobre las horas extraordinarias, con las, modificacio

nes que ha intrcbduci·do el sr·. Inspector del Trf1,baj o. 

Pero que tendrá que firmarlas el compañero Gimenez, 

por las que se hab ian firma.do se han roto para introdu

cir las enmiendas que ha hecho el sr. Inspector. 

La Ejecutiva acuerda que no es necesar~o que tenga · 

que tirmar Giménez,sino que puede firmar el Vicepresi

den te por ausebcia del Jrésidente. 

Y por lo abanzrudo de la hora, se lebanta\la sesión 

a las doce y tres cuartos de la noche de lo que como 

secretario de actas certifico. 

'!$ PEDElllCJJft LOClL DE OBREROS 
Oi. ~A 

El Presidente. lNDUSTBU. DB Ll SDIFIC!CIOR El secretario de a 
DI 

l.llllll 'f SUS LIIIITBOHI 

( 

ACTA DE LA REUNI6N CELEBRADA POR LA COMISIÓN EJE

CUTIVA DE LA FEDERACIÓN LOCAL DELA INDUSTRIA DE LA EDI

F ICACIÓN DE MJ\DRID, EL D!A 19 DE JUNIO DEMIL NOVECIEN-

TOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesi6n el cdmpañero Francisco Alvarez a-

las nueve y cuarto dela noche con asistencia delos - com

pañeros Muiño, Recuero, Diego Fernández y Egido que 

actúa de secretario de actas. 

C O .M I S I O N G E S T O R A • 

La comisión Gesto t a informa de las denuncias pre

sentadas en las siguientes obras: una en la calle de 

claudio Coello en l~cn.e sedenuncia que los que hay de 

Peones en general y algunos peones de mano cobran sie

t .e ,pesetas y prolongan la jornada. La Gestora diee qü.e 

los ha dicho que respecto de los de Peones enGeneral, 

que le démos tiempos y que él se irá desaciendo de ellos 
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pococ a poco. Y que con relaci6n a los peones de mano 

' 
que están cobrando a menos d1las ocho pesetas que los 

s~birá los jornales d~sqe la semana que viene, y lo de 

la alteración del horaraio, que no es cierto. otra en 

la calle de .Ayala ·n• 5, que ha;, un patrono entarimador 

llamado Blesa que tiene a un carpinetro entarimadéd~. 

:ta Gestora ha ido en día !6 y la han dimo que estaba~ 

cortando baldosas de las de partquet y brea, y han vuel

to el dÍa I9 y los hadicho el delegado que no hay car

pinteros , sino que los que están haciendo estos traba

jos son asociados. o~ra en la Ig~esia de la Concepción 

ea aa calle de Goya, que h~y ·un individuo que no quieee 

asociarse. La Gestora dice que él ha pertenecido a1 · sin 

sicato unico de Barcelona,y qu~rcomo hay el acuerdo a-

~ quí que donde no hay secciones de 1a Unión General que 

se los dá ingreso con la cuota de tres pesetas,q~e ,1 
quiere ingre~ar en estas condiciones; pero que le han 

quitado aquí el carnet y que tendrá que pedir a Barcelona 

justificante de haber petenecido allí a laorganización 

y que en cuanto lo tenga que se presen t ará a ingresar. 

Otra en ka calle de castell6 48, que hay un entarimador 

que dice que~~ trabaja por l~tremenda y que no es aso

ciado y que entre a las tres de la tarde, y que hay varios 

oficiles de Albañilque no tienen peón de;n~no.El patro-

no entarimador ha dicho a la Gestora que le ha éespedi-

do ésta mañana y que no tiene más que carpinteros. 

' Otra en la calle de Velazquez n• 63,del patrono Trinidad 

Rodriguez, en la que se denuncia que estan trabajando 

Muñiz y varios s1nd1cal1ataa y no aao·c1ac1oe más. La Ges

tora dice que el patrono á~te, que es asociado de Alba

ñiles, le ha llamafo la Directiva de la ·Sección, y ha

dicho y que ha dieíl o que él no los despide .Dice que la 

obra no tiene importancia, ademas de ser un convente en 
, 

el que~~ punto e~n ~s que imposible entrar.otra en la 
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calle de Oviedo-Paseo del H1podr6mo, en la que sedea 

nuncia que le han des~e~ido a~~denunciante e¡ martes . 
,.:1 ,/ 

a las nueve de la mañana sin causa Just~ficada, y que 

el lunes faltó su peón y que le dieron uno para q~e tra

bajara y que le daba el yeso apelotonado, y que no qui

so trabajar.La Gestora dice que el lunes , se presentó 

sin peón y que le dieron de la obra y que no le quiso 

y entonces otro oic1a.;t le diÓ el suyo y tampo_«o le qui

so, y dice el personal que iba en estado de embriaguez, 

testificando esto varios comp~ñeros de l~obra entre ellos 

·los 8,066 2O,ro5 y 5,2I9 de la Sección de Albañiles. 

otra en la calle de Torrijas 23, en la q~e se denuncia 

que están los canteros colocando una escalera de marmol 

y que el patrono cantero se llama Fernándo Gutierrez, 

que tie ,e los talleres detras dt=eRétiro. El encargado 

de l~obra dice que le dirán al patrono cantero que lle

V0rllllarmolistas que hagan el trabajo de l~piedra, y del 

peón de Peomes en General. que le dirá que se asocie 

y si no que le despedirá,otra en la ca11e ·del cardenal 
I7-, 

Siliceo, en la que se denuncia que los peones ganan jor-

nales de seis pesetas y que trabajan los domingos y tie

ne n destajos.La Gestora di~e que los ha dicho el patro

no que los paga a siete pesetas y que lo hace por ~ne 

los está enseñando que gasten material, y que de algu-

na manera aa de compensarae él del material que le estropean, 

y han dicho al personal que pidan las hecho pesetas el 

sábado y si no se las dán que vengan a denunciarlo y nom

bren delegado ~Qtra en la calle de Viriato 5 y 7, en~ 

la que se denuncia que no hay delegado en la que se 

dice que los peo e~ de mano gastan material. La Gestora 

dice que no ha podido comprobar más que que no hay 

delegado.otra en el Paseo de las Delicias a la entra-

da en la que se denuncia que no hay de~egado endose 

obras que AAY. La G stora dice g_ue ,han c'.Bjado ci taci-
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en las dos obras paraque nombren Delegado , qu~ una 

es de Victoriano Salcedo y la otra de un tal Maguerza. 

otra de la seccion de Albañiles , en la que denuncian 

que eA el I2 I de la calle de Bravo Murillo, que estan 

trabajando doce ~oras diarias • La Gestora dice que es 

cierto que el peonaje trabaja horas extraordinarias y 

que el encargado , que se llama Leocadio Melendez, ha 

quedado en venir , por Secretaría.otra de la seccion de 

Estucadores a la catalaria , en la que denuncian que el 

patrono estucador Alejandro Calabu.it , h~despedido el , 

personal y ha puesto a trabajar a la pared a peones • 

La Gestora dice qu~ han visto la obra y no hay nadie tra

bajando . otra ~a la Secci6n de Fumistas , en la que di-

·cen que el patrono fumista de la calle del Tesoro n° 

que tiene ocho o diez obreros y que ninguno es asocia

do y que vulneran la jornada. La Gestora informa de · 

que el patrono lospa dicho que no se altera la jorna

da , sino,que entran a horas que ellos se han fijado, Y 

que han .dejado oficio para que nombren Delegado. otra 

en la Glorieta de las Delicias, en la que piden permiso 

los soladores para hacer uso del torno una hora antes 

de entrar al trabalo por 1a1arde. La Gestora diee que 

alterarán la jornada , sino el horario y que vendrá elD 

Delegado.otra en la calle de Embaiadores esquina a · Dos 

Hermanas , en laobra que hace en patrono D. Ftancisco 

Muñoz , en la que dicen ,ue hay peones de Peones en Ge

neral que no quieren asociarse. La Gestora dice que 

el encargado los ha dicho que él lo,resolverá si le da

mos tiempo para ello. Otra en la calle de san Bernardi

no en .la que 1denuncian que en la obra no piden los De-

legados cartillas, y que trabajan horas extraordinari

as varios oficios. La Gestora dice qüe los ha dicho 

el . patrono fontanero gue que no trabajarán horas extra-

~ ordinarias, y que los marmolistas han trabajado para 
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desquitar un día que había perdido.otra en la carrera 

de Sijn Isidro, n• I2, que loa carpinetos entran antes 

~ salen despues de las horas corrientes al trabajo. 

La Gestora dice que los ha dicho quemno tra~ajarán más 

de las ocho horas. Otra de que el denunciante trabaj'a

ban en Torrelodones, como albañiles, que el Guillermo 

García los h1despedido el lunes a las niu.eve y medía 

sin aaberlos a~isado. que la tienen en gesti6n.otra 
' 

en la calle de Antonio L6pez, frente al n° 29,en la 

que dicen que los fontaneros van a trabajar horas ex* 

traordinarias.La Gestora dice que han dejado oficio pa

ra que nombren Delegado y que han Jf.t"ometido no trabajar 

horas extraordinarias. 

se pregunta por el compamro; Presidente si hay alguna 

observaci6a que hac~r, y no ocurrien~ose ninguna, se 

a prueban las gestiones. 

A C TnA. 

S
1
e dá lect.ura. del acta de la sesi6n anterior, 

siendo aprobada. 

DE LA ~UEVA PLAijÁ DE TOROS. 

El compañero Muiño dá caenta de que se ha presenta

do el Delegado de la nueva Plaza de Toros, el cuai hajii

cho que los sindicalistas han colocado una convmcatoria 

citando a una reuni6D y que el personal de laobra la 

han arrancado y que está muy descontento de que sigam. 

se acuerda ir mañana a ver al sr. Blanco y pedirle que 

loe despida.se nombra al compañeiro de Comis·i~n con el 

compañero Muiño para que hagan esta gesti6n. 
, 

DEL PAcmo y BASES DE ~EJEROS. 

El compañero Muiño dice que el día que ha es•tado enla. 

Federaci6n Patronal, le entregaron varias copias del 

·Pacto y de las Bases para firmarlas y sei1ar1as, con 

las modificaciones que ha introducid~ el sr. Inspector 
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del Trabajo . se acuerda vaya una de los ~e la Sección 

con el compañatrto Muiño. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Se acuerda llevar la cuestión de la reclamación 

de l compañeros de Fontaneros al Gobierno c~vil, en vis

ta de que el patrono de Manufacturas Metálicas no quiere 

reconocer el contrato que tiene firmado la sección de 

Fontaneros con sus patronos. 

DE NICOÚS ESTEBAN. 

El compañero Alvarez pregunta por el resultado de 

lagestion con la Tecnica Industrial con relación al acuer

do que se había ,omado con Nicolás Esteban. 

El compañero Muiño diceque creia ·que ya había informado 

pero que lo:tará sino lo ha hecho. Dice que le expusie

sieron al patrono.lo que habi~mos acordado y que éste 

se puso del lado de Nicolás Esteban, por que éste los 

ha dicho que se htpuesto en contra de él la Sección 

por que obliga al personal a cump~ir con su deber , y 

por eso le ponen todo genero de inconvenientes. Dice 

que ha continuación se metió a i4culpar a los obreros~ 

de la falta de trabajo por los conflictos que porvocan 

a lo que le contestó el compañe·ro Muiño en forma adecua

da , y viendo que se había molestado Muiño por las mani

festaciones que había hecho el representante de Tecnica 
---se disculp6 por ello. Y terminaron advirtiendo a dicho 

señor que s.1 ellos le defendian,ccomo había d-icho, por 

que defendia los intereses de su casa, que no le extraña

ra que la organización tomara determiaB.das medidas no 

reconociendo A Nicolás E:ateban como encargado. 

La Ejecutiva aprueba la gesti6n. 

DE LA OOMPRA DE LA CASA. 

Muiño propone que conforme al acuerdo que se tomó 

en sesión anterior, sobre consultar a las Secciones fede-

- radas sobre la compra de la casa de la esquina de Gra

vin•, 6ste sea , en vez de consultarlas aisladamente, 
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consultarlai en un Co~itl Central a toda~ reunidas, 

po~ ser más facil concretar un acuerdo en esta forma. 

~e aprueba~- por la Comisi~n Ejecutiva. 

DEL CONSULTORIO JURIDDCO. 

Muiño informa a la Comisi6n Ejecutiva del estudio 

que ha hecho en uni6n de l Do~tor Torres Fraguas, el 

cual le,, y con arreglo al calculo qu~ han hecho se-

bre gastos de montar la Secretaría, sueldos de un mldi

co y un abogado, con 350 pesetas mensuales, más un se

cretario retru__b~ido y fijo que hiciera las reclamaciones 

e informara a los compararos de todos los datos que le 

fueran necesarios , con un sueldo mensual de 400 pesetas 

mensuales, entretenimiento y d~más, importaría el primer 

~ño~I4,600 pesetas, de l as cuales , estableciendo un 

tanto por ciento de los que se cobrara por indemnizaciones, 

que sería en una escala baja, con arreglo a la cual a

portar1an los compaiieros que la percibieran y los médico 
. ~-.. --
y aboggado igualmente,c:a~culando por este concepto que 

. 
habría un ingreso de unas diezmil pesetas. 

La Ejecutiva se~ poi enterada y acuerda nombrar 

al compañero Alvarez gara que forme parte de la Comisi6n nom

brada para estudiar esta asunto, por el Comité Central. 

Estos son Luis Fernández, de Albañiles, Prudencia G. -

Seria, de Pintores, Mariano García, de carpinetros deArmar, 

y Teodoro Mediaa, de Entarimadores. 

se acuerda citarlos para el lunes pr6ximo. 

DE LAS BASES DE FONTANEROS. 

El compañero Muiño d1c·e que la sociedad de Maestros 

Fontaneroa no na contestado a las Bases que se la han 

mandado. Dice que el compañero Recuero que le h~ dicho 

el secretario de ra Sociedad de Maesjros Fontaneros , 

que no han recibido. 

El compamro Recuero dice que han debido de entrag_ar

las en la Socleüad In~uatr1al y que s~ se han extraviado 
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pues no los han dicho nada\ y que el Secretario de la 

Sociedad . de Maestros Fon·t~neros la ha dicho que tiene~ 

1neérés en conocer las Bases, para contestar a alias 

y para saber si hay alguien ~ue tenga 1ntenc1o de que 

desaparezcan las cosas sin que nadie se entere de ellas, 

Mu1ño dice que en la ;Patroanl le dijeron~ se iba a 

constituir la Secc16n de patronos fon aneros con algu

nas casas que pertenec1an a la Federac16n Patronal, y 

que si astos no contestaban que ellos f1rmar1an unas Ba t i 

ses con nosotros. 

La Ejecutiva acuerda ~andarles otra copia, y que la 
, 

Gestora cuando las lleve pidan que los firmen eA sob r e. 

DE LA SOCIEDAD DE ARQUITECTOS. 

El compaiero Secretario da cuenta de que la Sociedad 

Central de Arquitectos no ha contestado a .cuestra car

ta en la que se los pedía que nos dijeran cuando nos 
,, 

poU1anos entrevistar para ponernos de acuerdo con ra l a 

c16n a la colovorac16n en -que hablamos de actfar con e

llos. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA COMISION SOBRE ASUNTO TOÚS RODRIGUEZ. 

Mu1ño, dice que ha man dado las c1 tac iones a los com

pañeros O1a11a, Zapata, y Tomás Hodr1guez, como le ha

bía pedido la com1s16n nombrada por el comité central 

para que ~a dictamen sobre esta cuest16n. 

La Ejecutiva -se di por enterada. 

SOBRE LA JORNADA. 

Mu1ño pide que conste en acta que -la EJecut1va se 

preocu_pa de cuest16n de la vulnerac16n de· la Jornada, 

en las, pero ·que no poaemos nombrar comisiones que na
gan la labor de denunciar durante · 1as horas de po r la 

mañana y la siesta, paT que el comité Central no nos 

permite nombrar ~stas com1a1ones, y que se diga así 

al Comité Central. 

rt La Ejecutiva aprReba la ~anife~tadó por el com-



pañero Muiño, y acuerda llevárlo al comité central. 

DEL COMPAN~RO CUERVO. 

El compa:ñero Recuere p>teg~nta- si ha expiicado el ~ 

compañero cuervo el por qué ha faltado ayer por l~tarde. 

El compamro Muiño. e contesta que nó, ni él se lo ha~ 

preguntado tampoco por ~ue dice ~ue no es él el que tie

ne q.e preguntarselo, si no que era é~~e tenía que 

dar cuenta. 

se trata de esta cue5tión por la Ejecutiva, y pregun

ta el compazero Alvarez si la comisión nombrada ha hecho 

algo de que se la encomendó, y Muiño le contesta que el 

compaíero Giménez había tomado nota de las actas de las 

ve ces que se había tratado; ,pero que como ha desapare

cido por el foro él, l)ues se· h~llevado estas notas. 

se acuerda que el compañero Egido vuelva a sacar es

tas notas de las teces que se ha tratado esta asunto y · 

l~a que ha faltado Cuervo y la causa, para- que 1r a Eje

cu ti va haga un expediente. 

DE"LA VAlIGUARDIA"DE BUENOS AIRES. 

El compaaro Muiño informa a la Comisión Ejecutiva 

de que le han pedido una interwiupara ~a Vanguardia da 

Buenos Aires, sobre la actuación de la Federación,~ 

que como ha teni~o que hacer uso de datos y cifras de 

los libros,lo p&ne en conocimiento de la comisión Eje

cutiva y dá lectura de 14información que hace. 

La Ejecutiva se ~á por enterada. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar se lebanta 

la sesión a las once de la noche , de lo que como Secre-

El Presidente. 
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ACTA DE LA REUNI6N CELEBRADA POR LA C0MIS ION EJ;ECU-

TIVA DE LA FEDERACI6N LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FI~QIÓ N DE MADRID';EL DIA . 20 DE JUNIO DE MIL NOVECI

ENTOS VEINTICUATRO. 

Abre la sesión el compamro Francisco Alvarez , alas 

diez de la no.che con asistencia de los compañeros Muiño, 

Pedroche y Eg1do que actúa de secretario de actas. 

_El compañero Alvarez dá cuen)a de haberse citado el 

personal de l~obra de~a calle de zurbano 4I , por peti

ción del encargado para que qued~ra su cinducta en cla

ro por las denuncias presentadas en la misma. La Ejecu

tiva informá del objeto de l~ .citación, reo,omendando 

a los compañeros que procuren llevarse bien en las 

obras. Todos prometieron llevarse bien dentro de l~obra 

y tras pequeña d scusión se retiraron nuevamente. 

DE LA SECCI0N DE ESTUCADORES. 

se r~tira el compañero Muiño para asistir aiaa 

Junta leneral de la seccion de carpinteros de Ármar , 

para intervenir e~ la discusión sobre la conducta del 
-- , campanero Valles. 

se pie~enta el patroho estucador sr. castillejo, 

y una comisión de la Directiva de la sección de Estuca

dores a ·la Catalana, para tratar de la cuestión que 

presentó este patrono en la Comisión Ejecutiva. 

El compañero Alvarez ex~one lo manifestado por el 

sr. Castilleio en la Comisión Ejecutiva , y posterior

mente en carta que ~a dirigido a la misma. 

Los -compañero de Estucadores manifiestan que es

te señor en uni6n de su compañero, que han sido loa dos 

presidentes de la Secci6n, han estado haciendo varias 
.. 

acciones que que cont~adicen las bases que rigen para 

el oficio y que han tenido y tienen personal que no 

es asociado •. 

El señor Ca:>a.tillejo trata de justificarse en esta 
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cuesti n y explica que si él tiene este personal es 

por xm que no le dán personal asociado. 

We trata de indemnización que este señor tiene que 

abomar a la sección, y que él está dispuesto a abonar, 

pero que pide que se los dén facili•dades para· pagarlo 

y que los dém personal para trabajar del que haya aso

ciado. 

La representación de la sección dice·que ellos no· 

tienen inconveniente en darles facilidades para pagar 

y personal as~ciado, ai ellos se comprometen a cumplir 

las Bases de í~organización. 

Interviene el compañero Alvaraz y dice que, en vis-
• ta de las manifestaciones que hacen unos y otro, se pue-

de dar por terminado este asunto dandole la Seccion al 

sr. castillejo las facilidades que pide , y éste asu 

vez se compromete a cumplir todos aquellos acuerdos 

de la organización, así como las Bases que rigen el o

fic&o actualmente. 

Aceptada por ambas partes esta solución, se dá 

por terminado éste asunto, y se retirán, quedando la 

representación de la Sección em mandar esta contestaci

ón por escrito, una vea que den cuenta a la Junta Direc

tiva , para que nosotros se lo comuniquemos al sr. cas

tillejo. 

e o MI s I o' N G E S T O .R A. 

La comisión Gestora da cuenta de las denuncias 

~ramitadás en las siguientes obras~ una de la seccióm 

de Poceros, en la que denuncian que en la calle de cas

tilla el patrono poceros sr. Revaldería que tiene per

sonal no asociado. La Gestora dice que en dicha calle 

no hay ningun trabajo del patrono Revaldería.otra de 

l.isma sección , que en é1 Paseo de los Pom~ones hay 

un patrono pocero que ae llama Pedro Fernández, que no 

tiene ningu~ asociado. 

- 1 
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La Gestora dice que hay una cuadrilla de pocerqs y que 

han quedado los dos en venir a asociarse.Otra de la mis

ma sección, que en la cal~e d~ castillejo n° 4, que ~l 

patrono pocero Matias sánchez , que tiene personal no 

asociado. La Gestora dice que e.n la calle de castillejo 

no hay .ntlgun tajo de pocero.otra de la misma sección, 

que en los pozos que se hacen en la carretera de cara

banchel , que tienen co:rrtt:ratado pom el patrono- Juan Pa

rra , que el personal que tiene no · eSd asociado.La Gesto~ 

radica que hay dos piquetas y ocho peones y que a los 

primeros lo~paga a IO pesetas y· a los peones 7,50 ptas, 

y que no son asociados y el encargado a dicho que él 

procurará que se asocien y que lo hará tambien; pero 

dicen qae no hay .Posibilidad de obligarlos por las con

diciones en que hacen el trabajo y ·estar· ellos eolos 

trabajando •. otra en las obras del patrono Es panda buro, 

sita - en 1a·calle d'e Morato, en la que se denuncia que 

no hay peones de mano y que no hay delegado. La Gestona 

dice q~e ios· ha echado en encargado con__ cajas destempla

das no dejandoles entrar en la obra, negandose a tratar 

.con l~organizacidn. Dicen que esto lo ha hecho en vari

as ocasiones. Otra de Poceros , en la carretera de ca

rabanchel, . en los pozos que se hacen en la calle , el 

patrono Pedro Blanco, no tien personal asociado. La 

Gestora dice que los ha dicho el patrono que no tiene 

inconveniente en que se asocien, pues pertenecen a va

rias sociedades , y que en cargado vendrá a asoniarse 

tambien. ~ue el patrono paga los jornales de Bases y 

el Retiro Obrero. Y que hay un asoe\iado de Albañiles 

que está-trabajando con permiso de la sección que se 

llama Román Bravo ,nº 5,650, de la sección de Albañi• 

les. 

La Gestora informa de la gestión hecha esta noche, 

a las naeve l media con el patrono D. Guillermo García, 



el cual dice, con el testimonio de otro compañero, que 

Emilio Trelles d.0~a bastante que eettear como alb'añil, 

y que trabajando en 19rrelodenes , le ponía jornales 

demás quitandoselos a los peones, y que iba a llevarle 

a los Tribunales, habiendo prometido no hacerlo ante 

!~promesa ~e la Gestora de que se le juzgaría la con

ducta en la Sociedad. Además dice que trabajaban IO y 

II horas y los domingos • El peÓn ·de este compañero, 

que se llama Nico~ás HijÓn • que ·vi~e en Rosario Ro-
, 

mero, nª 25, cuando se accident6 dice que estaba em-

btiag~do. La herramienta que recaama que le traigan 

de Torrelodones no es toda suya, ~ino que tiene parte 

de ella y el compañero que hay allí no se la quiere 

mandar por que le debe dinero éste Emilio Trevolles • 

se acue rda ·mandar a la Secci6n de Albañiles, nota 

de ésta gestión, para que tomen las medidas que crean 

con_venient~. 

DE LA SECCION DE TEJERO-S. 

El compañero Alvarez informa de que han estado es-

ta tard~ una domisión de la Federación Patronal compuesta 

del Presidente sr. criado,'del secretario Sr. Espinosa, 

y del Presidente de la sociedad de patrono Tejeros sr. 

Folgueras, con objeto de poner en nuestro cono cim¡mn-
' to de que se hab1an declarado en huelga el personal de 

los tejacres de la Vda. e Hijos de Fran..cisco. García,, 

sito en carabanchel .Bajo,otro de Victoriano Alvarez, 

sito en la Huerta de Obispo, otro de Manuel Moreno, 

sito en laProsperidad, otro de José calata~ud, sita eh 

el Arroyo Abrciñigal, y otro d' la Vda. de Manuel García, 

sito en Guindalerap y nos han pedido los demos contesta~ión 
mañana. 

La Junta Directiva de la Sección de TeJeros , . compu-

esta por los compañeros Abdon, Molina, y el Becretario, 

dic~n que de estos tejeras que se han mencionado, solo 

en los dos Últimos,t1enen perdona! asociado, y que la 
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causa de ésta paro , es que están pagando en la mayoría 

de los tejares a 27 pesetas la tarea, y que por que no 

se la pagan es por lo que se han declarado en huelga. 

s e trata de que habrá que nombrar comisiones para 

qu_e vayan ma~ar1 a y recomiienden a éste pers_onal que en

tre _ al trabajo, y caso de no hacerlo,dejar a la Patro~ 

nal que obre como mejor le parezca. 

como los compazeros de la seccion de Tejeros dicen 

que no hay asociados más que en los tejares de la Vda. 

de Manuel García y de José Calatayud, se acuerda que 

nombren dos compañeros de o·omisión de la sección que 

en uni6n de la Gestora vayan mañana a que entre este pers 

sonal al trabajo , y dejar los de los otros tejares. 

Y despues de qued~r en reunirse mañana con laGesto~ 

ralos compañeros nombrados po r 1~ Directiva de la 

Sección se los dice que informen a primmea hora para 

comunicar-a la Patronal lo que haya, se reti r án. 

Y no habiendo más asuntos urgentes que tratar 

se lebanta la sesión , para asistir a laJunta General 

de carpineero~ de Armar que se está celebrando, de 
. 

lo que como secretario de actas certifico. 
V• B0 • ____ _.. 

El Presidente. 4tJ°-.~•j secretario de acta s. 

;, 

JIDIBTllU BU t.l IDIFtC&CtOI 

• DE r: ~ · 1111D t SUS LIMITIOFt~ ~ 
z( Q__ ~"'25 c::S< - --==- . - -½-0 -

ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTI

VA DE LA FEDERAcióN LOCAL DE LA I NDUSTRIA DE LA EDIFI CE

CIÓN DE MADRID, EL DIA 23 DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS 

VEINTICJIATRO. 

~bre la sesión el compañero Francosco ~lvatez a las 

nueve y cuarto de la~ noche con asistencia de los com

pañeros Muiño, Recuero, Pedroche, Diego Ferná ndez,y 

Egd.do, que actúa de secretario de actas. 
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C O M I S ¡. -O N G"ESTORA. 

La Comi~i6n Gestora da cuenta de las denuncias pree 

sentadas en las siguientes o~ras: Una carta de la socie

dad de AllJañiles, pidiendo se los diga que información 

hay de la denuncia de -la calle d• Fernández de la Hoz 

n• I5, La Gestora dice que han estado con el sr. s~cris

tan, el cual los ha dicho que los ajustados los{hm teni

do los hermanos ~el patrono, y que si han tenido personal 

no asociado,es por que ~l dueffo los impuso que tenia~ t 
que tener personal cat6lico para trabajar. Le han dicho 

que si quiere que no tengamos diferencias, que tiene que 

procurar tener personal federado , a lo que ha contesta

do que para lo sucesivo tienen el decldido proposito. 

otra en la calle de sari Isidro n° I2, en la que han despedido 

al denunciante y creé que es por ser delegado.La Gestora 

dice que los ti1d1cm el patrono que le ha o.espedid·o p.or-

que no estaba conforme con su trabajo, y que además de 

marchó 
-

él el lune~cyn idea de no volver , a nacer una· 

cha~uza, y que mandó a otra caadrilla en su puesto y 
' que se presentó luego el martes. Además ha mandado una 

-, 

notaal patrono, que acompaña la Gestora, en lájq_ue le 

dice al patrono que si la causa de su despido es su pe

ón que él le despedirá, pero que si es por el cargo de 

Delegado que ya sabe que le nombraron entre todos.se 

acuerda no gestionar ils esta cuesti6n.otra en la calle 

de Claudio coalla 95 , en la que se dice que trabajan 

los hermanos Cifuentes y que no quieren asociarse. La 

Gestora dice que la han prometido que se asociaran. 

Otra en la ca l le ael Fac1rtco ;J, del patrono Zoilo de • 

castro, en laqi.e dice el Delegado que hay una cuadrilla 

del Sindicato, y que a~ pe~trle la cartilla le han c~n

testado en mala forma . La Gestora dice que le ha dicho 

el encargado que si podía los despediría ~oy. otra en 

la calle 4el Marques de Cubas, en la que los electricis-

.. 
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tas dicen que están trabajando en Villaverde y en el ce-

rro Negro y que antes salian en el trel de las ocho y 
' 

ahora los hacen salir en el de las siete de la mañana, 

La Gestora dice que los na dicho el sr. Eriz, que los 

de Villaverde pueden salir a la~ ocho y que los otros 

si quieren ir a pié luego hasta el tajo pueden hacerlo 

igual, pero que el tren de las ocho no para en el cerro 

Negro ni en el deposito de máquinas. otra de la secci6n 

de Fumistas, contra el patrono Manuel otero, en la que~x 

dicen que h4red:ibido a un compañero el domingo y que 

el lunes le ha ' hecho perder para ir a reconocimiento~ 

y piden que le pague el d!a. El patrono dice que el le 

recibio para el martes ·. y que a lo sumo le pagar!a lasa 

horas que ha estado de reconocimiento, y que la Gesto-

ra ante esto. otra de la Directiva de Albañiles , en la 

que dlcen que en 1aobra del patrono Rafael Brillas , si

ta e~ Alfdnso IIInG 30, en la que dicen que han compro

bado que están trabaja~do a destajo los estuquistas. 

La Gestora dice que no es cierto que tengan los blan

queo~ a destajo, pues están a jornai con los patronos. 

Otra en la carretera de Valencia 25,en la que se denun

cia que el destajista José Martinez, que tiene ajusta-

do los trabajos al patrono Francisco Valdepañas , y qte 

se accidentó y no quiere pagarie el accidente. La Ges

tora dice que lo ocurrido es que se ha negado a tomar 

el jornal ganado y la baja , y que ha quedado el com

pañero Martinez an venir por aqu!. El Delegado ae la 

obra confirma lo dicho por el patrono. otra en la fábrica 

d~la Estrella, sita en la Glorieta de las Delicias, en 
, . 

la que ayer nkn trabajado por tareas, además de ser 

domingo. La Gestora diceque han trabajado unospeones 

ayer domingo para aesescombrar ~na parte de la obra 

para que trabajaran los - soaadores hoy por la mañana. 

se acuerda mandar a Albañiles.nota de la denun:o.11.~-
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a contra el patrono Rafael Brillas, que no aseguren en 

la forma que lo hacen, pues no se ha podido conffrmar , 

pues hasta el mismo Delegado ha dicho que no es ci erto 

lo que se ha denunciado en esa obza. 

DE LA HUELGA DE TEJ~ROS . 

se llama a la Junta Directiva de la sección de Teje

rd-1:!s para~ratar de la cuest 1.6n que ha planteado la Fede · 

ración Patronal esta ta!rde por telefono al compañero Muiño 

. el cual in~orma de que le han dicho que se habíán re

t irado del trabajo varias cuadri11as de cortadores y que . 

estaba la Federación Patronal llena de patronos Tejeros 

y que e s tos querian ir al Gobierno civil a dar conocimi-
"-

endto de lo que ocurría , como nosotros hacemos cuandoQ 

un patrono que cumple lo que las bases le obligan, pero 

que el Presidente sr. Criado, le na dicho que él antes 
. . 

de llevarlo al Gobierno Civil, ha querido ponerlo en co-

nocimiento cuestro por si podemos imponer la discm.plina 

a nuestros federados y evitar con ello incidente~ desa

gzadables, además de que estaban allí rep_resentantes d-e 

otra Sociedad que tiene pendiente de cóntestaci6n unas 
J 

Bases con esta Federaci6n , _y que convendi!a quee se-

fiera la sensaci6n de que nosotros ponemos disciplinajen 

nuestros f ederados para cumplir los contratos. · 

Dice que son los de los tejares del otro día. 

se trata la cuestf6n y los compañeros de la Directiva 
I 

de Tejeros dicen ~ue en los tejares de la Huerta del Obis-

po, en los de carabanchel y Guindalera no tiene asociados. 

Muiño dice _ que han citado tambien por teléfono para 

mañana a la una,del Gobierno civil y que convendría 

que fueramos informados d1lo que ha ocurrido , para lo 

cual se r ía preciso que se nombrarán comisiones que hi

cieran estas gestiones por la mañana. 

se acepta 1aJpro.puesta del compañero Muiño , de .nombrar 

com1s1onas que nos informen de lo que puede haber ocurr1-



en los tejares , :para 1·:i.evfi.~Qa· informac iÓn segura cu

·ando se vaya al Gobierno civil, y contestar a. la Fede

r ación Patronal esta noc~e con lo que se acuerde. 

se pide a los cpmpañeros de la Sección nombren dos 

compaíeros para que hagan estas gestiones con la comisi

ón Gestora , no pudiendo .nmmhrar más que uno, se nombra 

al compañero Recuero. p~ra q~e en unión de un compañero

de: la Gestora y el compañero Muiño, vaya de gestión por 

la mañana y des·pues al Gobierno Civil con el compañero 

Muiño . 

Nombradas. las dos comisiáaes, quedan en ir acaraban

chel los compañero cuervo y el Secretario de la sección . 

de Tejeros, y a las otras de la Prosperidad, los compa

ñeros Muiño, Malina y Racuero. ~ 

Y se comunica a la Federación Patronal que en los teja~ 

res donde ndsotros tenemos personal que impon«remos la 

la disc~plina, y en los demás que quedan en libertad de 

ob~a! como mejor los parezca. Y se retirán los compañe-

ros de Tejeros- . 

DE LA DENUNCIA DE CARRETERA DE VALENCIA. 

Se presenta el campan ero 1José Martimez, denuncia

do por él peón de que ha informado la comisión Gestora 

el cual , informado por el compañero Presidente, de la 

denuncia presentada Qontra él , dice que no es m1erto 

lo denunciado , pues ellos le han dado la baja y no la 

ha querido cojer él . El padre del denunciado,que está 

presente y que es asociado de Albañiles tambien, como 

su hijo, dice que el denunciante dice que se ha acciden

taño cada vez de una manera , 

sa a.nin.da. pasar al denunciante y' se le a.ice que ex-
-plique en que forma le ha ocurrido el accidente y que 

es lo que ha motivado qué no haya querido cojer la ba

ja , a lo que contesta explicando que se accidentó no -

sabe si rué que le e~anch6 el tiro que había en la es-
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calera y faé que se r~sbal6, y que no han querido dar-

le la baja, sino al d!~ sigµiente que 'vino a dar cono

comie.ato d·e que se hab:Ía accidentado, ·y 4.ue entonces 

no la quiso cojer. se le pregunta f~ que de que traba

jaba, y que jornal ganaba, diciendo que de pe6n de so

lador, pues el Mart1neztiene ajustado el solado a tan

to el metro a Francisco Valdepeñas, y que le pagaba a 

peseta la hora, interrumpiendo el patrono qu~ le paga~ 

ba a diez pesetas por dÍa, y lo confirma al denuncian-, 

te; pero dice que trabajaba diez horas. 

se los dice que ffJ, lg~n. un poco para tratar est a. 

cuesti6n la Ejecutiva y se acuerda que se tomen los 

Aombre de los dos, y al uno pór haber trabajado horas 

extraorc:linarias y al ot~o por ajustar trabajos de sola

do en inferioridad de .condiciones de 1as Bases de Embal

dosadores, mandarlos a Albañiies para que la sección 

los juzgue la cqnducta a los dos. 

se 104manda pasar se toma nota de las cartillas 

y se los dice que se va a mandar el asunto a que los 

juzgue Alñañiles, como asociados de a11! y que puedem 

retirarse que ya los citarán nuev~mente. Y se retiran. 

DENUNCIA DE MA~~UES DE CUBAS. 

se presenta el com_panero Pablo G6mez ,,de 1~ secci

ón de electridistas, denunciante de la casa de construc

cuones Electricas, ~como Delegado de la casa. 

se le explica el resñltado de la ~eet1Ón como ha 

informado l3. G~stora, aclarando le Jiusdas res_pecto a que 

los hacian trabajar una h_ora más por la s~lid..a que los 

daban,de lo c~al se .dá por enterado y sG retira. 

se acuerda , en vista de otra reclamaci6n que hay 
. 

del personal de Fomento de Obras y contrucciones, sobre 

el cambio de ~orario para los trenes de verano, que la 

Gestora vea al Jefe de Estaci6n del Madiodía, y le pre

gunte si van éste año a ca~biar los horas de invierno 
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para en tren obrero de Villaverde. 

DE "LA VASCONGADA". 

El compañero secretario dá lectura de una carta del 
' 

Gerente de la fábrica de yeso de Vallecas La vascongada, 

en la que dicho señor dice que le han pedido , con arre

glo a contrato firma do,que 4espida a los asociados de . 
. 

Peomes en general que tiene trabajando los contratistas 

de las canteras del yeso, llamados Jordanes, y nos fi

ae que han estado a visitarle, en vista de esta recla

maci6n que le hicieron los de Vallecas y que él trat6 

de· poner en practica, una comisión de la s ociedad ae 

Peones en General, la que le dijo que procurara no des-

_pedir a éste personal, por que si lo desped!a,ellos, se 

hi~ián al Gobernador civil y l~pediraán que le hiciera 

respectar la libertad de trabajo. Y nos ruega que nos 

pongamos de acuerdo para solucionar esta cuesti6n ean 

estos elein·entos. 

Muiño leé las Bases que de firmaro n con ~a vascon

gada, en las que f f ectivamente hay una base que dice 

que no tendrá más que personal federado, y que ha baee 

de esto podía ir la Gestora~ decir al sr. Arriola, qu e 

procurar~ decir a los Jordanes, que los f ueran ae sp ia1-

endo poc1a po~o , pues como podía ver en cuanto había 

personal que no era el nuestro, ya ·hab!a jale9s, y tra

tar de recabar de 81 que tome alguna medi~ • 

Se aprueba por la Ejecutiva, se la dice a la Gesto

ra que lo tramite, y se la dá criterio sobre otras de

nuncias, y se retira, laGestora. 

A C T K ,§J • 

n Se dá lec t ura por el compañero mgido , de las actas 

de los dias I9 y 20 del corriente siendo aprobadas. 

L m I S M E NA • 

se presenta el compamro Luis Mena,de 1a Secci6n de 

Albañiles, en cual dice ·que a.o se cump.le lo que se convi~ 
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no para que él volviera a tra~ajar, con la Uni6n Elec-

trica de que no hubieranñivencedores ni vencmdos, y 

que él en el tajo en que está resulta vencido, Dice que 

mandaron ir ahí y que no- había nada preparado, e stanao 

haciendo de pe6n suelto los primeros dias,aandandole 

deepues de reforma a una tienda encontraodose cua4do 

ha vuelto con que habiam mandado a uno que se hiciera 

cargo del tajo, no por que él quisiera:. tener tal pues

to sino que no había tajo para ninguno de,los dos, y que 

actualmente le tienen entivando, trabajo que dice que 

no es de su profesi6n ni él sabe hacer~ habia'l.doselo di

cho al que esti de encargado, por su hubiera alguna des

gracía.Dice que el tajo que están haciendo son unos 

pozos de cimentaci6n que llevan Jnos siete metros de 

profundidad. 

Declara que él no qu· iere irse deb.ido a las onndi

ciones en que está por la organizaci6n, ~era qu~ está 

molesta por que él no trabajo en el trabajo que él pue

de dar el producto qJe puede dar. 

Muiño dice que no es la cuesti6n con él, sino con 

1ap,ederaci6n, aunque a él le hacen eso para ver si se 

marcga. El compañero Recuero pregunta por lo del enti~ 

vado si se va a gestionar que no lo haga él sino que 

tienen que hacer-lo carp_interos de armar. 

Se le dice al compañero Mena que ireI!lOS a gestionar 

que lo del entivado no debe de hacerlo él, y se retira. 

DE LA SECCI0N DE TEJEROS. 

El compañero Muiño informa de la reunión celebrada 

ayer por la Junta Directiva de la secci6n de Tejetos, 
-... 

en la que informaron al compare ro- Gir6n, que es el Teso

rero, y que está trabajando en Toledo, de lo cocurrido 

con Giménez, por lo que se llev6 un gran disgusto, Y 

que han cov~nido que venga todos los domingos mientras 

dure esta situaci6n, abonandole la organizaci6n el via-
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j e. Dice que han* tomado el acuerdo de que exa~ine las 

cuenta s un contable , par que vea si están ono' en con

diciones de que se llevarán los libros al JuzgaCo,s1 

fuera necesario , pues han acordado denunciar este caso 

de Gim~nez , por que sino temen que se produeca tal dea

~orga~izaci6n en el oficio que se quede la Sección en 

cuadro. Que han acordado convo~ar a Junta General extaa

ordinaria para el dÍa 6 , del Julio, y dar cuanta de la 

Oonducia de Giménez, destituirle y nombrar ,Presidente 

y que quieren q~e sea Muimo , habiendoles dicho él que 

por los muchqs que 'haceres que tiene en laFederaci6n 

no pue~e él aceptar este cargo. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

Info:ma tambien de qte el Premidente de la Federaci6n 

Patronal, ha mandado con el ordenanza las Bases Firma-

das y el Pacto , entre las sociedades de patronos y o~ 

bre ~os tej~ros, advirtiendole de que no iban firmadas 

por Gimnez, dando a entender de que parecía que estaban 

~ntetados de algo de lo que ocumre. 

La Comisi6n Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA SECCION DE ESTUCADORES A LA CA~ALANA. 

El compaíero Al varez pregunta si ha citado para 

esta nochea los compañeros de Estucadores a la catalana. 

El compaaero Muiño dice que n6. se ~cuer(fl- 9 citar

- ·1os para el miercoles , a las nueve de l~noche. 

DE LA SECCION DE FONTANEROS. 

El compañero secretario da cuenta de habre mandado 

copia de las Bases anteriores a la sociedad de Maestros 

Fontaneros, por segunda vez, exigiado que firmarán un 

papel como que se habian entregado, del cual dá lectura, 

en el que dice haber sido entregado la Sociedad Industra

al de estos patronos. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

, DE LAS FABRICAS DE LADRILLO CERÁMICO. 
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El compañero Muiño informa de que no se han rep,ar-

tido las manifiestos -que se habian hechÓ sobre las Ba

ses~ las fábricas de ladrillo cerámico, por no tener 

a quien mandar que las sepa repartir, ~dentrs de la sec

ción, por que el Seccetari_lQ retribuióo que tiene la 

Sección, actdalmente, no se le puede mandar por que 

no sa~e donde están los tejares, ni las fábricas. 

Dice que sobre este compañero han acordado la secci6n 

decirle que procure vuscar tajo y que se haga cargo de 

ello en un1cco que sabe lo que ttebe de hac~r, qaa Abdon 

García, al cual le han obligado a aceptar. 

Dij lectura de la contestación de una áé las fábri~ 

cae que era de SiliÓ que se titula "LA CERÁMICA". la 

eual cont estando em:sentido negativo, explica el porqu, 

que es debido a que si a ellos se 104ponen esas condi-
~ 

ciones mientras a las fábricas de Alcalá y por ah! en 

unión de ,los tejares· , se los deJa .sueltos, -pendrán 

que cerrar las fábricas y negarse termianantemente a 

aco~der a nuestras peticiones. 

La Ejecutiva se dá por ente r ada~ acuerda esperar 

a,ver si contesta alguna oas& más. 

DE LA SECCION DE ENTARIMADORES. 

Muiño da lectur~ de una carta en la que dán cuen

ta de ~andar unas bases para estudio de la Ejecutiva 

y del comit' central, que acompañari y que cpnstan de 

22 bases en seis pliegos de papel. 

Por lo e~tensas que son, y lo abanzado de la hora 

se acuerda dejarlas ~ara e~ próxim9 mierd~1es. 

'DEL TRANSEUNTE DE EL FERROL. 

Muiño dá cuenta de tener hecho un suelto para nu

estro periódico y El socialista, en er que dá cuenta 

de 1;mala conducta observada por Francisco Pedro Gime~ 

nez gue, procedente de Málaga se presentó aquí, soli

citando se le socorriera y se le aiera trabajo para 
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-pioder volver al Ferrol. 

Egido dice que le parece un poco fuerte publicar es-

ta nota,sin tener una seguridad de que es que se na 

marchado, y , sin estar él en contra,dice,que se escriba 
' 

primero a El Ferrol pidiendo datos de este individuo. 

se aprueba escribir al Ferrol y ped~r estos datos. 

DE LA DEMUNC IA DE TORRELOD.ONES. 
'-

Muiño dice que ser~ conveniente mandarla a la secm

Ón--de Albañiles , para que le jueguen la conducta,oon 

informaci6n de los denunciado y del resultado de la gesti

ón. se aprueba • 

DE LA COMISI6N DEL PATRONAiO DEL CERRO. 

Se presenta la Comisión nombrada para entender en 

el asunto del Patronato de D. cesareo del Cerro, la cu

al entrega una nota para que se pidan determiandos docu

mentos al Patronato. Dicen que han faltado los oompañe- • 

ros Feliéiano Hernán~ez y Mariano García. Este a avisado 

que no podía venir , y piden que se los cite pata el 

miercoles a las nueve de la noche. Y se re~irán. 

DE ENTARIDMADORES. 

El compañero Dominguez, de la sección de Entarimado

rea,dice que el patrono corcobado sigue sin cumplir la , 

que había prom~tido, pues no ha despedido al carpine~ -

tero, y creé que tienen alguno más. 

~ue Menendez,ha dicho que no paga las cincuenta pe

setas que ha acordado la Junta Directiva, en relación 

con lo que se trató en la Ejecutiva el día que estubo 

aquí , y qµe dicepue él no paga más que lo que tiene 

firmado, y ellos dice .n que de esta manera lo que va ha 

nacer es que no va napagar más que el tiempo que le du 

re eflta obra y qu~ luego no vuelve a pagar nada. Y que 

había dicho que- iba a subir aqu!, a ponerlo en conoci

mtanto de la Ejecutiva; pero que ellos han acordado lle

var el asung.to a~ Juzgado. 
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· El compañero Al~arez le dice que en esta cuestión 

de que le lleven ellos al.Juzgado nosotros no pode-

mos intervenir en nada. ~ue lo unico que po~emos hacer 

es que si viene por ijquí este patrono , decirle que tie

ne que acatzzr los acuerdos de la sección de Entarimadores. 

El compamro Dom1ague z dice que no quiere otra cosa. 

Y pide que se estudien las Bases pronto. pues como veremos 

en ellas piden el contltl. sidica1. a lo que le contesta 
. 

el compaíero Muiño, que estas tendrán que estudiarse muyé 

detenidamente • . Pide que se los dé contestaci6n esta sema

na a provechando que esta~~ oficio bien ahora. se 18 dice 

que se les contestará.; pero despues de esta semana,.cu

ando las haya tratadq el comité central. 

PROPUESTAS DE AUlILIAR. 

El compañero Muiño, dá cuenta de la carta que ha 

mandado la Secci6 n de Tejeros, sobre propuesta dé auxi~ 

liar, proponiendo al compañero Luis Gaseueña. 

Se dá lec ura de otra carta en la que se propone 

por la sección de Pintores al compañero Julio Martinez. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LA SEDCION DE LOS DE HORMIGON ARMADO. 

Muiño da lectura de una car ta de la sociedad de carpinetros 

en ~rmaigon armado, en laque piden que ~e lleve al pró-

ximo comité cem.tr~l la cuestión de que se déga en quepon

diciones estan ellos. en l~Federacion, -con relación al 

oficio de carpinteros de armar, pues dicen que toda obra que 

sea de hormigon armado no debe tener nadie derecho a 

trabajar en ella más que ellos, como especializados que 

son en esta ciase de trabapos. 

El compañero Alvarez pide mpiniones a la comisión 

EJatutivapara diBa que debemos hacer en esta cuestió~.

El compañero Muiño propone que se lleve lapropuesta 

al comité cenrt r al de que éste nombre una ~omisión, a

gena a los of1c1os que esta,n 1nteresados en esta asunto 



y que esta_ determine que es lo que deben de hacer am

mas Secciones. 

se acepta 1afrpropuesta del éompañero Muiño , y se 

aP)'Ueba. 
... 

DE LA CALLE DE MAYOR.N• ~. 

se trata · de la denun.c1a de la calle de Mayor n• 6 • 

. en la que dicen que por, haber le llamado la atenci6n 

~n compañero para que se informara de si se habian que

aado a trabajar en la obra dos compañeros compañeros , 

el que s~ lo diJo ha ~ido llamado a la casilla , y le 

han amonestado, y que el compañero Q,uintin, h1regañado 

con e~ compañero Cortizo,que es el otro Delegado, y que 

el personal quiere que se nombren otros Delegados • 
. 

El compaiero Alvarez dice que creé que los ha el tado 

la Secci6n para el miercoles; pero que,no está seguro. 

Se a uerüa qu~ se informe el compañero Muiño mañana 

y si no los han citado citarles para el miercoles. 

DEL DESPEDIDO DEL SUBSUELO. 

El~ compañero Muiño da cuenta de que como a la co

misi6n Gestora la han dicho que el Delegado despedido 

de las obras del Subsuelo, en Di~go de Le6n, no le ad

miten ~e ninguna manera, propone quera lleve al Gobier

no Civil. se aprueba . 

Informa de ·1Os asuntos que hay en el Gohierno civii, 

pemdientes de so1uci6n. 

DELA COMPRA DE LA CJt81\. DE LAmESQ,UINA DE GRA

VINA. 

El compañero Muiño informa de que se ha mañdado 
. 

la c~rcular aobre que las Juntas Directivas traten de 

sobre la coveniencia o n6 de comprar la casa de la es

quina de la calle de Gravina. 

Dice que la Seccion de Tejeros han acordado conte:BJtar 

al consejo poniendo a su disposici6n, 6,000, pesetas, 

para este objeto. 
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El compaíero Muiño da lectura de una circular de las 

que ha mandado • 

m Muifio propone que se escriba a ia Comisión Adminis~ 

trativa, pro~ontendola que cite a Junta de Directivas 

para tratar esta cuestión solllJllBl')¿te • se aprueba. 

Dice que la Federación convencl:r!a que ·tratara de es

ta cuestión, y acord,ara criterio a lle-var al comité Cen-

" ·tral, de cantidad de pesetas que podría dar por su par-

te. 

El compañero Alvarez pregunta al Tesorero q-ae dine

ro tienela Federación, contestando éste que, segun el 

balance de ayer unas 44., 000 pesetas. 

El compaíero Diego Fernánde·z :por-pone que se lleve 

el criterio de aportar 25,000 pesetas. 

se aprueba. 

El compañero Muiño, propone, que, caso de adquirir

se l& casa, ésta se administre por una comisión ue las 

sociedades ae!,quiren~s independ-ie.ntemente de · las Admi

nistración de la Casa del Pueblo, hasta que estas Socie

dades se c~brem del di ero que hayan aportado a la..-

._, ""i,a compra. Se aprueba. 

DE LA CUESTION MONNOYER EN VICALVARO. 

Muiño dice que qué vamos· hacer en la cuea"ti,Ón de 

los peones de Vicalvaro. Diego dice que el sabe q-ae 

los que trabaJan con Troit y con la Compañía de Val-

derribas, están gállanó.o me ·ós que los que es ta n con Mon

noyer. se acuerda intormar al com1te central de que en 

esta cuestión, nové la Ejecutiva el medio de nacer ma

cla. 

DE LA COMISIÓN SOBRE CONSULTORIO. 

se acuerda citar para el viernes a la comisión 

sobre e~ consultorio JUridico. 

DIMISIÓN DEL COMPANERO PEDROCHE. 

'El compañero Pedroche• dice que él viene esta no-
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che a presentar la dimisión de su cargo. 

Él compañero Muiño dice que explique el porqué la pre-. 

senta , contestando que por que no puede atender este 

cargo. Insiste el compañero Muiño y dice que no quiere 

~ar explicaciones y que presenta d;mtsión por' q~e no 

puede ventt. se le acepta por la Ejecutiva. 

DE LAS BASES DE ELECTRICISTAS¡ 

El compañero Pedroche pregunta que quien va a ges

tionar el que ~unas Casas no cumplan las Bases Última

mente firmadas con ios patronos, si la sección 6 la Fe

deración. El compá:Ero Alvarez le contes·ta que ¡a Fede- · 

ración. Y quedan en mandar nóta de las casas que no 

cu:nip len. 

DEL COMPANERO CUERVO. 

El compañero Muiño dice que el compañero cuervo, 

ha venido és\a mañana a las diez y media. 

El com:Pa.ijero Alvarez pregunta •Si - el compaíi3ro Egida 

ha hecho algo de las notas que .se le enpomendaron que 

sacara de las actas con relaciona las faltas y veces 

que se le 110. llamado la atención a1' compáBro cuervo. 

Egida leé las notas que ha sacado, sin que esten ter~ 

minadas. 

Muiño propone que,como e~ Reglame~to dice que a los 

cargos retribuidos se les formará expedientfi,Y no dice 

q~ien a de ser el que incó¡, que se · nombre una Comisión 

por el Comité Central para que juzgue la conducta del 

compaíero cuervo. se aprueba. 

TESORERO. 

El compaíero Egida .o.ice que efecto de haber cobrado 

a la socie dad de Albañiles de Madrid, y en unión del 

dinero que tenía despues de llevar al Banco las ,o,ooo 
pesetas, hay un efectivo en caja de más de I},OOO pese

tas y que se podría lievar alguna cantidad má~ al Ban-

co . 



691 
La Comisión Ejecutiva acuerda que se lleven Otras~, 

Io, ooo pesetas, Muiño dice que se. podian ll_evar al! 

Banco de España 8,000 y· 2,000 al Hispaño Americano. 

se aprueba por la comisión Ejecutiva. 

Y por lo aban~a40 d~ la hora se lebanta la sesión a 

la una de la madrugada, de lo que como secretario de 

actas certifico. ---·--l11n1r •• ~"' 
•vlfBU DB 

- 01 u romcac1t11 
IJJta r l!J• 

~ ~ • Lt111raoru 

~o-4 ?O -

El Presidente. de actas. -

ACTA DELA REUNI6N CELEBRADA POR LA COMISI6N EJECU

_jIVA DE LA FEDERACI6N LOCAL . DE LA INDUSTRIA DE LA EDI

FICACI6N DE MADRID, EL D.!A 2,, DE JUNIO DE MIL ~NOVE01JN-

TOS VEINTITRES. 

Abre la sesi6n el compañero Francisqo Alvarez con 

asistencia de los co·mpaneros Muiño, Recuero, Diego Fer

nándetx Y Egida que actúa de secretario ~e actas, a las 

nueve~ cuarto . dela nochª. 

OBRA DE . MAYOR Nº 6. 

Se presenta el personal citado de laobra de, 14ca 

lle itaxMayorn° 6, citado por la Comi.éiÓn Ejecutiva, pa

ra que nos informen de lo que haocurrido en 1a obra que 

ha dado lugar al personal a que esté molesto con el De-

legado que tiene. 

El personal de l~obra dice que está descontentó 

con uno de los. Celegados, con el compañero cortizo, del 

que dice que ~stá.en concomitancia con el encargado de 

la obra y que ha informado a éste de que el otro Dele

gado, compañero ~uintin sánchez, ha llamado la _aten:ci -

ón sobre distintas cosas sin tener raz6n, por 10 cual 

~uint1n había presentado la dimisión de si cargo, y a

cusa e 1 -gers·onal- al cp.,zn.paij.é.ro cort izp , de de s·leal tad 
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se vota la ratiticaaión de confianza, siendole rati

ficada la confianza al compañero ~uintin Sánchez, YH 

negada al compa2ero cort1zo, por la cual entrega éste 

su carnet como Delegado, y se procede a nombrar en su 

puesto al oompañero Claudia Serrano, al que se le dá 

el caenet , y se · re,ira el personal. 

EHCARGADO DEl CERRILLO· DE SAN BUS • 
. 

Se pres,enta el en~argado de l~obra del cerril~o de 

san Blás, Clitado por la Ejecutiva, y antes de recibirle 

se recibe al Delegado de la obra,para pregunt~rle en 

que s,e :tí3-n fundado para denunciar a éste compañero.Di

ce que és por que trata al personal con desconsideración 

· y que EBe queje ~ de · que hacoo:'.poco tajo. se retira y en-, 
,._ 

tra el co·mpááro encargado, que es asociado a la sec.ci-

ón de Albañiles, el cual presenta la cartilla# infor1:t 

mado por el compañero Presidente de ~8Federaci6n de lo 

que motiva que se le haya citado aqu!, dice que él los 

a llamado la atención por que le han hecho un tajo, 

del que dá explicaciones, que no responde a lo que de 

ben hacer cada cuadrilla, por lo cual explica en que 

condiciones está el trahajo y lo que han hecho, en com

firmac1Ón de lo que él expone, y que al llamarlos la 

atención, lo ha hecho procurando no faltar a ninguno. 

El compañero Pres1dente,en representación de la 

Ejecutiva, le cont~sta que si tiene personal que no 

cumpla con su deber,que tiene en su mano el prescindir 

de é1 si no le conviene, Y éste compañero encargado 

de las obras dice que para lo sucesivo, cuando a~guno 

no haga eA tajo que debe de hacer, en vez de av.1sar1e, 

llegará el sábado y leé despedirá. mY se retira. 

se acuerda que la Sección de Albammles nombre una 

comisi,a de dos compañeros que vayan a ver éste tra

bajo y que digan sm es o no tajo el que han hecho, su-
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ticiente a justificar la jornada. 

Propuesto este acuerdo a la Sección, ésta contesta 

que ya hay un compmro albañtl en la Ejecutiva, y que 

ellos confian en la es~eriencia de ~ste compañero y no 

creén neeesario nombrar otra comisión. Y en vista de 

esta contestación, se acuerda que vaya la Comisión Ges-

tora. 

DE LA SEDCION DE ENTARIMADORES. 

se presentan los compañeros Dom!l.guez , ~residente 

de la sección de Entarimadores y ele compaero Yabra, 
' Deleg~do que era de la Sección en el Teatro Fontalva, 

y que dice que trabajando en el meatro Alcazar, hatenido 

unas palabras con el ~~ ~or haber llama

do la atención a un calero por haber entrado antes de~s 

la hora que los demás, habie~~ola insultado el~• 

en forma grave , segun dice el compañero Xebra. Y que 

presenta la denuncia a la Federación, amparandoea en que 

~l dice que era Delegado de lata en el Teatro, O~n moti

vo de si éso no ea Delegado, por no estar el carnet he

cho para éste tajo, intervienen los compañeros Múiño, 

y otros compañeros de la EJecuti~a. 

Por Último el compañero Alvarez d1qe qüs ee tomará · 

nota é irá la comisión Gestora. Y se retiran • . 

e o MI s I o' N GESTORA. 

La comisi6n Gestora informa de las deAuncias pre

sentadas en las siguientes obras: Un~ de laJunta Direc

tiva de la Seccion de Fontaneros, en la que denUnciabah 

que en la Avenida de Plaza de Toros nº 6, creén que 
, 

hay varios compañeros que no son asociados. La Gestora 

dice que ha ventao asociarse hoy.otra en la calle de 

Vallehermoeo, frente a las Cábilas, en la que dice el 

denunciante que ·no hay ctelegado y que trabajan todos 
. 

los domingos. La Gestora dice que ha quedado el perso-

nal en nombrar Delegado, y que no trabajarán más domin-
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gos, y que los que han trabajdo han sido peones. Otra 

eontra el patrono Manuel Rodriguez, en la que dice~loa 

denunciantes q u,e trabajando en la calle de~ santa Ana·, 

no 3, hallegado el Inspector del Distrito, y h4parada 

los trabajos por que no tenaan licencia para ellos. 

Y dicen que el patrono los ha dicho que no tenia más 

trabajo y que por lo tanto estaban despedidos, y piden 

que se gestione del patrono que, teniendo otras retornas 

en la callé de Palen~ia con salida a Jaén, n• 2, que 

los empleé allí hasta el sábado. La Gestora dice que 

han comprobado que no tiene donde poderlos ~alocar y 

que no le han reclamaco nada. otra en la fábrica de e-

lectricidad de la calle de Fabcisco Rojas, que astan 

haciendo pozos de cimentaci6n y que al compañero Luis 

Mena de , Ambañiles le astan haciendo trabajar ée en

tivador, y lo pone en conocimiento de la Ejecutiva, 

para si hu·biera reclamciones, adem~s de que , dice 

que no hay más que este tajo, que hacer ahí, y é!dice 

que se convino en~ no hubiera ni vencedores ni venci

dos , en el pleito con la Unión Electrica, ~ que pare-

ce que él está ahí, como si estubiera castigado.Pero 

lo del entivado se lo ha dicho al encargado, que él no 

~abía hacerlo,por si ocurría alguna cosa~ que no le~¼ · 1 

ciaran a él responsable de lo que pudiera ocurrir. Mui

ño diceque en vista de que parece que le ha dicho esto 

que denunmió el compaiiero Mena, el encargado algo al 

arquitecto. ha venido aA representante de éste a decir 

que perecía que tena estaba algo disgustado por que 

se le mandaban hacer trabajos Q.B no eran de su campa~ 

tenci-a. diciendole nosotros qu-e no era trabajo de alba

ñil 10 que estaba haciendo, contestando dicho señor que 

esto era hasta que pudieran ir dando tajo gara empeza r 

a hacer arcos.mtra en la calle de Martin de los Heros,75 

en la que está trabajando un tal Leoncio capitan que 
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no quiere asociarse. La Gestora dice que el patrono los 

ha dicho que él tratará de que se aaocie. Otra en la 
. 

calle de Torrij os Ve1nti tres , en laque _han despedido, 

a siete cuadrillas el sábado y el ddlmingo han trabajá110 

albañiles, estucadores y embaldosadores. La Gestora ma

nifiesta que han trabajdo una cuadrilla de albañiles 

y un solador. otra en la peseái6n de Vista Alegre, en 

la q~e el Delegado manifiesta que hapedido las carti~ 

llas a lospintores y que le han contestado en mala for

ma. La Gestora dice que han ablado con los pintores, y 

que tres de ellos no son asociados y que vandr~n a aso

ciarse, entre ellos unos peones sueltos y uno del Sin

dicato. Tambien dice que han soiici tado permiso p·ara· 

salir una hora antes,por la distancia que hay. otra 

en la calle de Antill6n esquina a Santa Ursula, en la 

que dicen que trabaja4g:roras extraordinraias. La Gesto-

ra di ce que los han negado que se trabajen horas e·xtraor

dinarias y que los han amenazado con denunciarles.otra 

en la calle de Sagasta, Instituto Nacional de Previs16n 
en la que denuncian_,,que ha¡ tres electricl.stac¡ue no es
tan asociados , que trabajan con el patrono Sr, Barragan 

y que lo hacen a destajo abonand~les el 20 por roo, del 

material colocado. La obra eá Churruca n• ,.La Gestora~1ce 

que haJ tres electricistas y qua han prometido asociat-

se y que trabajan por metros, sacaado jornales irrisorios. 

otra de la secci6n de Blctricistas, en la que dicen que 

en otra obra de la calle de Hernan1 final, del patrono 

David, K•c1as, que hay dos electr1cmstas que no son aso

ciados y que trabajan con el sr. Balseiro.La Gestora di

ce que han quedado en as1carse y que vendrt'si esta sema

na. otra de la misma sección que en la qalle de Ayala, 

96, astan trabajando dos electricstas de los qtB han tra-
' bajado en Madrid-Paria.La Gestora dice que han quedado 

en asociarse ésta semana. Otra de la seccion de Albañi
les de Lega~ás, e~ 1a~~e ~enunciaba~ que en Gétafe es-
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tan trabajando con el patrono Julio,Galeote, varias cua~· 

drillas de a aabaaile~y que e stos no tienen peones de- .~ . , 
mano~ que trabajan una ~ora más todow los dias , y ~e 

los han citado ellos para que nombren de~egado y que 

los han dicho qu~ ellos vendrian a laFederac.ión por el 

carnet, y que se han mofado por que un compañero que no 

h~fPerido recibir el patrono ,llevaba peón de mano. 

La Comisión Gestora dice que los ha dicho el patro

no que son ellos los que le piden trabajar una hora más 

y que para lo ~ucesivo pondrá los peones de mano corres

pondientes y que no se trabajarán ma~ que las ocho horas. 

Se aprueban las ges1tJ1.-0nes de la Comisi6n Gestora. 

Se tratan aJ.ljtunas denuncias ·y en la de Gétafe,se 

acuerda escri b'ir una carta a la sección de Le~lta~s, 

en la que se los diga que hay qu~ disciplinar m~uior al 

delegado. Sobre la de Torrijos 23,c1tar al Delegado 

para que vengan a Secretaría. Otra-en la calle del Ge

ne_ral or~á , en la que denuncia el cobrador de Albañi

les campaneros Pa·j.ares, que se está trabajando a desta-

j o y que no hay delegado, Se~ acuerda citar al Delegado 

de esta obra para el sábado con el cobrador de Albañi

les. r ~e acuerda informarse bien de la obra de Espanda

buru, y si se comprueba las denunciafllevarle al Gobier

no civil. 

Y se retira la Comisión Gestora. 

A C T A • 

Se dá lectura del acta de la sesión anterior sien

do aprobada. 

DE LA SECCION DE -ESTUCADORES A LA CATALANA. 

se prese4tan ¡os compañeros ·de la Secc1&n de Estuca 

dores a la catalana~ que pertenecen a la Junta Directi

va, citadospara tratar de la cuestión de la Bases, y 

Muiño los pregunta como no han venido los nombrado de 

comisión, a laique dice que no han citado por que en 
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la carta no se dice nada de que hubiera que citarlos. 

El compañer·o Alvarez los dice que enterados de las 

enmiendas , la Ejecutiva ~o puede gestionarlas mientrasR 

no lo trate el Comit, centrai, por aatar firmadas las 

Bases. Dá lectura el compañero Alvarez, de un ofic-'io 

que seJna mandado a la Federaci6n por e 1 Insti'tu to de 

Reformas so.ci-ales , par~ que se corrijan algunas co_sas 

de las que se han hechoc constar en las bases, pa·rticu:

larmente en 1ae que se refiere a las horas que se han 

de ~rabajar fuera de Madr1d y alguna otra, que por no 

estar con arreglo a las leyes. y que tiene que hacer 

observaciones el Sr. -Inspeotor del Trabajo. 

se dán por enterados yn por recomendación_ de la · 

Ejecutiva, ofrecen ven1r a la sesión del comitl Centrai. 

Presentan urta denuncia de que el individuo que los 
. . 

denunci6 al Gobierno civil cuando trabajaba con el patro -

no Hidalgo , y que se llaana Pri~to, que está trabajando 

cmn los alemanes. se los dice que lo manden por escri-

to, y quefan en hacerlo, y se retirán. 

DE LA CUESTIÓN DE MENA. 

El compañero Muiño informa de la cuestión de Mena 

nuevamente, y se acuerda informarle a éi. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

Muiño informa de haber ido solo al Go·bierno Civil, 

gor que no ha venido ni la Gestora ni nadie I y dice 

que se ha/Presentado el patrono Vicente Molina, ~ue esta

ba denunciado por los emoaliosadores a los que no hacia 

pagado u.n d!a de jormal , y que ha dicho que éí no llos 

hacía pagad o pÓr que no habian tr~baJ ado, y que le ha 

contestado Muiño que -no han trabajado, pero, q..e en el 

oficio es costumbre cuando no se avisa , pagar la sema

na entera, y él no los ha avisado que no ten!a para to

da la semana, por que ten!a miedo a quedarse sin ningu

no por tener estos taJos , si los hubieran buscado. 
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Dice que ha quedado en enterarse y que contestará si 

paga o nó hasta el sábado. 

De los demás, dice que se los ha olbidado citarlos; 

pero que estamos citados para ál viernes .a las doce, 

nuevamente por denuncia presen tada contra nosotros y 

la Sección de Albañiles, cpor los Sindicalistas. 

se acuerda vayan los compañeros Muiño , Recuero, 

y Alvarez ofrece ir tamb1en. 

DELA SECCION DE ENTARIMADORES.Y ' J1k. dE~it: 
se dá lectura por el compañero Muiño de una carta 

de la Se ci6n da Entzaimadores en la que se quejan de 

la manera de gestionar las cuestiones la Comisión Ges

tora, y de la hora en que empiezan a trabajar. Y piden 

que se procuer llamarles la atenc16n para decirle s que 

cumplan mejor • 

se trata nue~amente esta cuestión por la Ejecut~

va y se aprecía por la carta leida, que la éue s tión 

gue la Ejecutiva estaba tratando de llevar al Comit~ 

.central, va a tener con motivo de la lectura de esta 

carta que tratarse en el próximo comité Centrai, propo

niendolo as! el compañero Recuero, diciendo que se es

tá haciendo un informe de las veces que se le ha l l ama

do la ateneión al compañero cuervo •. 

El compañe!o Alvarez dice que se lleve la carta 

y la cuestión al comité Cettral , y que el comité -Cen:; 

tral nombre una Comisión, a quien se dé la información 

que haya hecha sobre éste asunto. se ~prueba. 

Muiño propone que se la diga a la com1s·:1.ón Gesto

ra~, que desde la semana · que viene~ empezarán a traba

jar a las nueve de la mañana (hora o~1cial) hasta la 

una y por la tarde de cuatro a ocho, y que esto se lo 

comunique el compañero Presidente en nombre de la Eje

cutiva , y si objetan algo, dec i rles que ~engan\ al Comi

-te Central. 
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Se aprueba lo propuesto por el compañero Muiño_, y si 

está terminada la 1nformac16n que se está haciendo ,lle

varla tambien, al comité Central • 

. DEL COMPANERO LUIS MENA. 

se presenta el compañero Luis Mena y se le dá cuen

ta de lo que se ha tratado de .:ajl · denuncia. Dice no es

tá muy conforme · con la forma en que se desevuelve esta 

cuestión,y se retira. 

DE LA SECCIÓN DE ENTARIMADORES. 

se dá lectura de otra carta de la secci6n de Entari

madmees, en la que .se quejan de que no se ha gestiona

·do nada de lo que denuncj,,aron contra el patrono cor

cobado, Menendez y Giménez, 

se trata de esta cuestión, y se acuerda no gest1onaa 

nada hasta que resutlva el comité Central. 

DE LA' SECCION DE ELECTRICISTAS. 

se dá ledtura~ de una carta de ka Sección de ElEa:ictri-
d 

cistas , en la que dan cuenta de que en varias casas 

no se cumplen las Bases Últimamente firmadas, de las 

que hacen mención. se acuerda ge:etionarlo. 

DE LA SECCION DE MARMOLISTAS. 

se di!- lectura.. de una_ 6a.rta de la sección de Marmd> 

listas en la que proponen que se lleve al próximo comi

té central, la cuestión del horario. se acuerda llevar

lo, pero se acuerda pedirles a la Secci6n de Marmolis

~as digan por qué se ha de llevar, pues la Ejecutiva 

no puede estar a merded de que venga una sección y pi-
1 

da que se lleve tal o cual cuestión al Com!té Central 

sin decir en que se funda par~pedirlo. 

DE LAS FÍBRICAS DE RASILLA. 

El compañero Secretario 4á cuenta de que ha contes

tado tambien, sobre las Bases de la las tábricas de ra

silla ,y ladrillo ceránico, lo~ señores Chapa y valde

rribas, en ei mismo ~entido ne,.gat1yo y justificandolo _ 
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s obre los mismos motivos que lo hacía»~~ Cerámica». 

La Ejec~tiva se· dá por enetrada . · 

DEL- GOBIERNO CIVIL . 

Muiño dice que le han prometido en el Gobierno Civil 

citar para todos los ~sunjos que tenemos pendientes 

para el primer dÍa que tengan habil. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DE LAS CONFERENCIAS. 

El compañero Muiño dice que mañana se dará la confe

rencia anunciada de D. Fernánde de los Rios, con la cu

al s·e cerrará el curso ésta temporada. Dice que habrá 

que hacer aiguna exposici6n de la,labor que se ha veni

dd haciend~ basta ahora, siquiera sea someramente. y _ 

que el curso empezará . en el pr6ximo otoño, para el 

curso que viene. 

DE LA CALLE MAYOR, 6_. 

Se acuerdij citar al personal de pintores de la obra 

de la calle Mayor n• 6• para que nombren ·delegado,pu-
. 

es veintidos compañeros los que hay d~ éste ofici6. 

Y, por lo abanzado de la hora,se lebanta la sesi~n 

a las doce y medía de la noche, de 10 que como Secreta~ 

rto de actas certifico. 

V• Bº • ..,.,...;------~ 
• . ~~ PEDWO!!I LOCll DE OBIID08 

El Presiden te oE l• ;
7 

~ , IJDIITBII !! Li IDIFICICIOI 

~ 4====,2. ~,m L111mm ~í~..A....-L.......-~-

ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LA COMISI.ÓN EJECUTIVA 

~~ LA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACIÓN 

DE MADRID, EL D!A 17 DE JUNIO DE MIL NOVECIENYOS VEINTICU 

ATRO. 

Abre la ses16n el compaiiro Francisco Alvarez a las 

nueve de·la noche , con asistencia de los compañeros 
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Recuero,Mu1ño, Pedro sancnez , Diego Fernández y Egi

da que actúa de secretar 1·0 de act~. 

COMISION GESTORA. 

La Comisión Gestora da cuenta d~ las gestiones realizadas en 

las siguientes obras·: Una solicitud de permiso para tra-

bajar una hora. los peones sue~tos para la obra del 

patrono Dom1hgo ~u1t1an, sita en la calle de Romero Ro-

bledo, La comisión Gestora dice que tiene dos tornos 1 

y que ellos creén que no es lógico concederlo. La Ejecu

tiva acuerda no concederlo.otra en lá calle del General 

Mart1nez campos 24 y 26, que los pintores¡ escultores 

entran a las tres de la tarde.Hay dos peones sueltos 

de peones engeneral. La Gestora dice~ que los ha dtnun

c1ado por vulneración de jornada. otra de la sociedad 

dei Fomento -de Obras y constrücc1ones , que están entran 

do en v111averde , con el horario de invierno.La Gesto~ 

ra informa da que el jefe de Estación los ha dicho que 

en la oficina de movimiento no hay orden para modificar 

el horario de invierno ~ara los trenes de -Villaverde. 

Otra de la Secc16n de Fontaneros que en la calle de LÓ

pez de Hoyos I8, que no paga a un ac~1Aentado más que 

las tres cuartas partes de jornal en vez del jornal !n

te~ro,Jl compañero Fernándo Blanco.La Gestora dice que 

los ha dicho el ~atrono que se h~1nformado y que le 

han invitado a que no cite pqr teléfono para soluc1ona-r 

esta cuestión.otra en la calle de San Bernab~ IO,que 

hay un chico de I2 años que · está trabajando de peón su~ 

elto , que amasa ect. La Gestora dice que es un compa

ñero que tiene chapuzas que tiene un chico de I4 años 

que le tiene para llevar un cubo de agaa, y le haga 

los recados.otra en la obra del patrono Aleu, del Tea

tro Alcazar, calle de Alca.lá que por llama:- el denun

cian te que perteneee a la sección de Entarimadores, la 

atención de un compamro que estaba trabaJándo ante& de 
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la hora, resultando que era el calero y c¡le lleg& el herma-

no dal patrono Benjamin Alvarez (entarimador} y que. se 

faltaron y que intent6 sacar una navaja para agredirle. La 

Ejedutiva acord6 que la Gestora informe.La Gestora dice 

que n'o ha P.Odido imquirir datos mas que de el encargado 

y estos don desfaverables , segun el juicio de la Gestora 

l)ara el compamro Yebra , · y éste se molest6 y li <s dij o que 

haciamos lo qw no daba la gana.otra en la calle de Breton 

de los Herreros 29, en la que pidan permiso para traba

jar unos peones. una.is hora• más por no poder poner m!Ís 

tornos. La Gestora dice que el encargado los ha ~icho 

que no le era necesario por haber un t~rno más.otra dei 

Asilo de Santa Marca en cuya ~hra entran los oficios -

de carpint&ros , escultores , ~armol1stas, embaldosadores 

cale~faeci6n y portlandistas. La Gestora dice que está 
' 

comprobado.otra en la calle del General Pardiñas entre 

las de Goya y las de Hermosilla que trabajan diez y on-

ce horas y los domingos. ~ue el delegado está accidenta

do, pero que hay que citarle por no haber cumplido coo 

su deber.otra en el Banco de Calamarte , . que los pinto- · 

res no tiene_.n Delegado ,y que el encargado de los pinto

res le ha tenido al denunciante lijando solo toda la 

semana y que le ha pedido otra tajo esta mañana, por 

tener los dedos heridos de éste tajo, aáxime habi~ndo 

ayudantes y aprendices que están dando Últimas manos 

de• color. Eg1do informa de qte h~ido con este compañero 

y ha estado hablando con el _encargado y que a11! a com

probado que no había estado tantos dias en este tajo, 

sino que el mismo interesado ~ajl.icho a indicaciones del 

'1ncargado, que no hab{a estado mas dé trée dfas , réSUl

do que en encargado no ea muy recomen·dable, pero qu~ 

el denunciante no tiene mucha raz6n. Di·ce que ha pregun

do si le ten1an q..e pagar el jornal, y que le ha cont~ 

ta~o que mientras no lo tratara la Ejecutiva no podía 



l -·t:t·' ~ º. 'f''ü ·;y 
contestarle. La Ejecutiva acuerda no reclamar éste jor-

nal por que es el individuo quien se ha retirado, y ddes

prenderse que no tiene mucha razonen la causa por que 

ha reclamado, segun lo que ha dich? el encargado y ~~s 

que él a comtirmado • 

Se aprueban las gestiones. 

se lijmenta la comisión Gestora de la conducta se

guida por loe federados de marmolistas del Asilo de 

san Marca, y los miamos embaldosadores y ~emae ofidi

cios. La Ejecutiva acuerda llamar la atennión a la sec

ción de Marmolistas. 

se comunica a la comisión Geetora ~l acuerdo de 

la sesión a-n terior , diciendoles que tiienen que empexar 

por la mañana a las nueve , sujatandose a las horas de 

trabaJo en las obras, salvo causas que necesftert traba

jar más horas. La Gestora se dá por enterada y se retira. 

A C T A • 

Se dá lectura de la sesi6nanterioro siendp aproba-

da. 

PATRONOm FONTANEROS DE LOP:EZ DE HOYOS 78: 

se presenta el patrono fontanero ce la calle de LÓ

pez de Hoyos 78, el cual dice que ha ido una comisión 

a visitarle y que se na informado en el Institu~o de lo 

que tenía que págar, y que le h~teniae que pagar el 

75 por roo. se le diceqte seguramente le ha dicho esto 

por que desconoce que hay un contrato que establece 

que se ha de pagar el jornal. Íntegro , y que la t~y 

dice que estable-ce el min•mo en los jornales , pero 

no se, opone a q_ue se hagan contratos que mejoren es-

tas condiciones. 

Promete cumplir el contaato de la Sociedad,que le 

entrega el compañero Muiño, y se retira. 

DE LAS DENUNC·IAS. 

se examinan las denuncias y se dá criterio sobre 

,,, 



las- denuncias a gestionar. 

DE LA FEDERACIÓN NACIONAL . 

Muiño da lectura de una carta-circular de la Federa

ción Nactona1 ·, en la que da cuenta de la huelga que han 

deglarado en cáceres , pidiendo solidaridad , para 90 fe
derados. 

Egida pregunta que con arreglo a que acuerdo~ con 

arreglo a qµe Reg·lame.nto han declarado esta hue·lga. 

se acuerda preguntar a. 1a/7ederación Nacional que cau

sas han motivado esta huelga y si est~ autorizada parla 

Federación Nacional. 

DE LA IESTION . DE V'ICALVARO. 

El comp~ro secretario da cuenta de que ae las obras 

de Vicalvaro se han retirado hoy por que el compamro 

va11és ha llamado la at.e.nción ~ un compañero por lle

gar tarde al taj-o, los carpinteros de armar, y que losa 

ha dicho que subieran esta noche y se lo expusieran a 

la Ejecutiva reunida. Despues ha venido el Delegado 

y el Sec:cetario de la 'sección de Encotradores a infor

mar de. ld qiE ha habido y qlcl,e los hfdicho que que ellos 

no hicieran nada , sino que fueran a trabajar y que pro

curaran no mandar personal ellos eA puesto de los que 

se ha retirado y que vengan mañana que se los dala 

contestación con lo que haya tratado la Ejecutiva. 

se acuerda esperar a que suban los compañeros de 

carpinetros, y si no suben tratarlo a Última hora. 

DE EL FERROL. 

Muiño da cuenta de haber escrito . a El Ferrol, pi

diendo dato~ de quien es Pedro Giménez. 

La Ejecutiva se dá por enterada. 

DIMISI6N DE MOLINA. -

El compañero· Muiño da cuenta y lectura de una car-

ta del compañero Francisco Moliha , presentando la di-

misión del cargo de comisión ~estora , pre testando su 

estado de salud,y la falta de coordinación en el trabajo. 

se acuerda eitar al com-r,anero Malina para qae expli 



que el por ~ué presenta su dimisión. 

F,gido dice que a ~l le ha dicho que Eti presenta la 

dimisión es por cp.e le están poniendo la cabeza de -q-ue

j as que ~l no tiene por que recibir , . a demás de, que

luego tiene que sufrir por otro lado las intemper~ncias 
..:. 

del oo mpaíero euervo. 

DEL GOBIERNO CIVIL. 

El ampañero Muiño dice que la Comisión Gestora debia 

. de haber ido al G Cbierno civil , y que habiendo podiº-o ir 

no ido. 

Egido dice que han venido entre doce y doee y cuarto 

y que los ha dicho que estaban Muiño J los .-eompamros 

que se hablen nombrado de Comlsión en el G~bierno civil 

y que podian ir a 11! a ·esperarlos a la salida, y Mol1-

na :a.a dicho que cuerv,o no h4querido ir. 

Muiño informa de iaJentrevista que han tenido con 

k~s sindicalistas que habian denunciado a la Fede~aci6n 

y a la seccion de Albañiles por que no se los dejaba -

trabajar en las obras y que ha sido de una violencia 

moral tremenda. por ir de la comisión del Simdicato 

el Vicente GÍl y otros dos, entree ellos un cimbel 

que han cojido ~ngañado para que se presentara como 

victima. Dice qw los ha contestado Luis Fernández,por 

la secci6n, ~e a el le hahman mandado varios anonimos 

y sin embargo no hab iaH hecho cas·o. 

Los han docho em el Gobierno Civil, que si tienen 

pruebas de que ha sigo una coaccion que fue·ran a~ la 

Dirección General y presentaran la correepondienie 

denuncia, que es donde hay que peesentar ~1ae denuncias 

por coacción. 

Y se retiraron. 

Informa de la denuncia del Gobierno Civil al Fomen

to de Obras y cons tru:cciones, los que han promet idO in~ 

formarse en conciencia y que resolverian. 
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Informa tambien de la denuncia del patrono fomtanero 

Mauricio BravG , en la que le han dicho que le dir,n 

que le pague. 

Dice que para mañana han citado al de Manufacturas 

Metalicas , a las once y media. se acuerda que vayanlos 

compañeros Recuero y Muiño. 

DE,PABLO ORDix. 

se trata de como h~repartido las convocatorias e1 
compañero Pablo ~rdax, para la conferencia del camarada 

D, Fern,ndo de los Rios , las cuales Rarece {f-u.e le ha 

visto algun compañero que no las ha repartido como es 

debido, proponiendo el compamro Alvarez que no se le 

manden repartir m,s en lo sucesivo. 

Y as! se aprueba. 

DE LAS BASES PRESENTADAS POR LA SEccmoN DE EN 

ENTA~IMADORES. 

El oo mpañ ero Secretario dá lectura de las Bases que 

presentan para cono-cimiento de laFederaciÓn la sección 

de Entarimadores ,· las c'liales tratá la Comisión Ejecu

tiva examinado una por una, ha~iendo las sufresiones 

y enmiendas que ere~- oportuna.a, con a rreg lo a 1oqprin

cip ios que inspiran a la Federación, ·y teniendo en cuan=li 

ta la circunstancias actuales de la Industria y del o

ficd.o. 

IA.== En la priemra base tratah de fió~r el número 

de patrono que ha ~e haber, de acuerda con la sociedad 

Patronal, consignando en ~ate Contrato los nombres de 

los mismos. La Ejecutiva despues de oir el parecer de 

varios compañeros la desecha. 

2•.== La segunda trata de la clasificaci~n de los 

Obreros que actualmente componen el oficio y jornales 

que habian de ganar con arreglo a la categoria que eat~

bieran clasificados. se aprueba por la Ejecutiva. 

3•.== La tercera Base tra de la creación de una co-
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misi6n Mixta de tres patronos y tres obreros, qae se 

reuairá una vez por semana, por lo menos y que tendrá 

atri~uciones ejecutivas los acuerdos que re~aigan en 

ella en lo que se refiera a las presentes !ases y al 

r~gimen interior del oficio, sin que puedan compromet4'er 

la base tundamental de cada una de las Entidades firmantes, 

siendo por cuenta de los patronos su sosten4.miento. 

La Comisión Ejecutiva modifica esta Base en el mismo 

sentido y redacción que se han firmado ot~as para otras 

secciones, quedando la solución de las d~das o inciden-

tes que ocurran con motivo del trabajo a las Entidades 

firmantes, entendiendo por estas las secciones de Pa

tronos y Obreros y las Federaciones de Industria de l~s 

mismas. 

4•.== En esta Base se . trata de que los despidos e~sá

bado, de los qt.e tendrán que dar cuenta en caso de gra-· 

vedad de gravedad a las res;ectivas Ju~tas Directivas 

y estas a la Comisión Mixta. se acuer~a aceptar solamente 

lo que ae refiera al los despidos en sábado, quedando 

los motivos injustificados,si los huhiera, a resolver 

por la representaciones que determina la Base tercera. 

5•.== P~9ponen en esta Base que ningun obrero sea re

cibido por los patronos sino lleva un volante de la so

ciedad o un mandato de la Comisi6n Mixta, facultandoa 

a esta para la distribucidn del personal en 1a proporción 

de la demanda, prohibienda a los ohreros solicitar tra

bajo particularmente sino es por mediación de la Comisi~ 

ón Mixta, así como a los patronos recibirlos • facultan

do a esta Comisión para tratar de la solución de la cri

sis de trabajo cuando esta se produaca. La EjéCUtiva des
echa esta Base admitiendo swqque los "patronos que_den 

obligados a pedir el personal a la sociedad. 

6•.= En esta Base proponen qu.e no se aumentarán los 

patronos , sino es por autorización de la comisión Mixta. 

La Ejecutiva deseeha.esta Base. 
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jen unos con otros, mientras no formen sociedad o Com

pañía como determina la Ley. SB aprueba por la Ejecutiva 

8•.== Se propone ~l abono íntegro del jornal en casos~e a 

accidente del trabajo. se aprueba por la Ejecutiva. 

9a. En esta Base se propone que los jornales sigan en~a 

misma escala que tienen actualmente en las ~ltimas Ba

ses firmadas, como mipimu9; pero añaden que, aquellos 

compañeros que por circunstancias especiales, gocen de 

jornales que rebasen cualquiera de los tres minimos esti-
. . 

pulados, se respeten por los patronos, siempr~ que etque 

los dé~engue _lleve en su disf.rute seis meses seguidos 
. 

con el mismo patrono o los hubiera disfrutado con dos~ 

patronos anteriormente. 

En este momento se presentan los compareros de la sec

ci&n de Car-¡Vinteros de Atmar, que se los había citado 

para que ~licarán el porqué se ha retirado el personal 

de la obra de Vicalvaro, suspel).diendose la disclH!iÓn 

de las anteriores bases • 

CARPINTEROS DE ARMAR. 

se presentauna Comisión de la sección de carpinetros 
. 

de Armar , compuesta de varios compañeros de la Direc-

tiva y del compañero Antonio Cobos, delegado que era 

en Vicalvaro~ de los carpinetros de Armar, el cual, 

a indicación del compañero Presidente de la Federación, 

explica -lo ocurrido en las obras de Vicalvaro, dicien-

do que por hab~r llegad~ tarde a la obras dos o tres· mi

nutos,el encaragdo compañeros vall~s no le qu.er!a dejar 

trabajar,contestandole éste que ~l tambien venía taade, 

pués llagaba a~ aqualmomaato, y que tampoco debía de tra~ 

bajar. Todo ~sto ensartandolo de ansultos a¡ compamro 
. 

Vall~s, llamandole al orden el compañero Presidente pa-.. 
raque f üera un poco comedido en su lenguaje , para con 

éste compamro, por estar ausente. continua diciendo que 
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intervino el encargad. o general de laobr.a y que le dij o 

al oo~paero Vallés que le diera tajo, yuse terminara 

la cuestión. Pero,dice qteel ampañero va11és le mandó 

hacer un trabajo que él no sabía hacer volviendo otra 

vez a los insultos entre los dos , y ·que eh vista de 

que parecía que los encotradores se porrían en contra de 

ellos, para evitar disgustos serios a la Sociedad y a 

la Federación, mandó que recojieran la herramienta a 

todos los carpi1tetros de Armar y se retiraron. Alvarez 

los pregunta cuantos se han retirado, diciendo que cin-

co cuadrillas o sean diez individuos.El compañero Presidente 

le pregunta s1 estaban trabajando los otros cuando _ 

llegó, el compañero 1'1l~~'! 0 Éi8e que sí _. El compañero. 

Die~o ptegunta si estabn todos los carpinetros cerca 

de donde ellos estaban, contestado que s!. 

El oo~pañaro Presidente los dice que si al compañe~ 

ro Villaverde no le dejabaA trabaJar, que hubiera veAi~ 

do a la Federación y se hubiera ~eatio~ado la solución 

de aste incidente, pero no habtr procedido tan de lige

ro comm 1o · han hecho retirandose, quedandonos en situa

ción violenta de no poder gestionar con la casa con la 

üebida aucmridad. 

Interviene el compañero Arboleda, y dice que él 

se pone malo tener que trata~ de esta cuestión, re

pitiehdo los calificativos sobre e~ co~pañero va11és 

que hizo en li anterior entrevista con esta Ejecutiva a 

culpandole de hacer uso de malos procedimientos acari

ciando ahora a los encotradoree para que le defieadan, 

habiendo pod1dc dar lugar a que se hubieran matadm allí 

los hombres • Dice que le han negado todos lo medios 

de trabajar al compañero Villaverde • 

Mu1ño pregunta por qué iba a ocurrir la col1s1Ón a 

que se ra referido el compañero Arboleda • Esteé dice 

que se los está proYocaftdO todos los dias a los compa-
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ñerod y que pQr éste motovo se podía haber llegado a loa 

exteemos que a que él se ha referidQ, diciendo que un 

hijo del comparero va11és estaba haciendo ademanes que 

daban lugar a esta creencia • . Dice que con este proceder 

el com:pañero Vall~s( el-los no le califican ya ni de com

pañero) esta labrando su sepultura. 

El -comparero ArmaB dice gue él ha intervenido aunque 

no estaba a11!, _con la compañ!s Mónnoyer, sino por la 

de Valderribas, y que como ea de la Junta Directiva, 

al retiarse los carpinesros de armar se vino él con e-

1-1os. 

El compazero secretario ~regunta si se ha retirado 

el personal a le ha retirado el Delegado. 

El eompañero Antonio Cobos1 , dice que le na retira

do él, para evitar que hubiera colisiones. vuelve a 

explicar lo ocurrido con Villaverde y dice que ha inter

venido en ·esta cuestión el compamro Delegado de los 

Encofradores, diciendole Cabos que el era él Delegado 

de la obra y el otro de Encofradores solo,y que ha in

tervenQido en encargado de los del ormigon sr. Lago, 

El compañero Muiño le pregunta , que por lo que 

el Delegado dice , pá.race que quedó solucionado el asu.n

to que se p.rovocó primm.ramente, con laineervención del 

encargado geheral, pero que parece que se suscitó nue

vamente cuando le pusieron hacer un trabajo que ho sa

bía , al compañero Villaverde. 

El comparero Arboleda intervi-ene nuevamente y vuelve 

a insistir en la mala conducta del compañero va11éa pa

ra vuscarse el cargo ••• 

El compamro Muiñó le llama al orden al compañero 

fresidente, por que se está .:s::a.1iando el compamro Arbo

leda de la discusión, y pide la palabra para explicarle 

al comp~ro Arboleda el porqué h4pedido la palavra y 

ha hecho la llamada al orden. 
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El com.paíero Presidente le ·advierte al compañero Ar1:fole-

da que no siga por e; derrotero que llavaba 1~ discu~i½ 

Ón , sino que se ciña a lo que ha motivado esta entee-. 

vista. Dice que no tiene más que añadir a lo dicho. 

{~lama por teléfono el compañero Mariano García, y di

ce que si están los compañeros de Carpinteros de Armar 

contestandole que sí pide que se ponga uno al aparato. 

Este le ofrece que iran a d~rle cuanta.) 

Muiño dice que va explicar el porqué ha pedido la 

palabra para explicar su llamada al orden, que consis

te en que nosotros tamb1en hemos hecho gest1:Iones para 

averiguar si era cierto lo que ellos han dicho de va~ 

11és, por la parte de intere~ que esto tenía,por haber 

pertenecido a la comisión EJecutiva, y estos datos que 

nosotros hemos podido r~cojer difieren bastante de loa 
j 

que han dado los compamros de carJ)inetros de Armar. 

El compañero Arbe.leda i-naiste en que és -~1e1 c"lll.lpa7 

ble de que se hayan rebajado los ~os reales de jórnal, 

y que sigue cre31endo que nos ha engañado a la comisión 

Ejecutiva. 

Muiño sigue preguntado,y dice si ha habido alguna 

cuesti6n entre el comp::mro va11és y el Delegado. 

El Delegado dice qte sí, y explica que tué por encon

trase día enfermo, llegando hasta a insultárse.Dice que 
• 1 

desdee esé momento los hapersguido a los carpinetros de 
• 1 • 

armar y que seha ido a Bncofradores, y que ha obligado 
' a que se pasen otros compamros, diciendo que no de~ian 

-
de haber admitido a los encofradores en la sociedad de 

• carpinteros de Armar.Le corta la palabra el compañero 

Arboleda para decir que lo de: que no 'd.ebian de haberlos 

admitido~ será a julcio del compañero Cobos, pero que 
-

a su juicio debian de haberlos aemitido a todos. 

El comp.amro Pr~s1dent.e d1.c~que si le han coj ido al

guna vez ~~rm1a~~o al D~legado. Este dice que no. 



Se los dice que se retiren un poco para tratarlo y ver 

si se puede hacer aigo para arreglarlo mañana. 

Se muestran dudosos mirandowe u-nos .a otros, sobre lo que 

van a contestar. · El compamro Recuero los pregunta,ijn -

vixta de la actttud que adoptan , si van a volver al 

trabaio si se consiguiera que v-olvieran,.· El comparero 

Alvarez los dice que contesten concretamente sobre la 

pregunta que ha hecho el comp~ero Recuero, por que 

ha de ser la base de lo que gestione la Comisi6n Ejecu

tiva. Empiazan ~o contestando .cobcretamente, el compa

ñero Arboleda, concretando el compañero Pedro Armas, 

que €llos tienen acanado no ~olver mientras haya allí 

encotradores, y siga va11és de encargado. o. que sigan 

los encofradores solos y ellos solos. El compañero Ar

boleda dice que suscribe lo dicho por el compamro As

mas: ~ue o se quedan carpinteros solos o encofradores 

solos. 
Mu1ño los pregunta si en el caso de que la casa pida 

personal ,y pedía personal de Carpinetros de Armar, iri

an ellos solos, y si,pedian personal de enoofradores 

que lleve encofradores solos. Contestan que s!. 

El compañero Arboleda dice que el ha hablado con los 

encerradores .y dice que le han dicho que e llos no que

ri~ haberse ido ••••• 

El compañero Muiño le dice que ya va al comi'b-é cen

tral propuesta sobre estas cuestiones de Encotradores 

y Carpine tros de Armar. 

Arboleda dice que astan dispuestos a ir con la comisi6 

Ejecutiva a las Gestiones que han dicho con la Ca'=lái 

Monnoyer, para averiguar s1 lo que han dieho' ellos es 
o no verdad. Y se retirán. 

Se sigue tratando la cuestión por la Comisi6n Bjecu

tiva, y el compaíero Pedro sánchez dice que cíeb!a de in

formarse da la conducta de Vallés en Vicalvaro. 
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El compamro Muiño propone qt.e se vaya a Vic~lvaro una 

Comisión de la Ejecutiva, y se informe d&todos los que 

compañeros que trabajan allí, de la conducta del compa

ñeros Vallés. se acepta por la Ejecutiva y se propone 

a los compañeros Recuero y :Muiño, y en v.ista a.e que 

no se puede ir por la mañana por t~ner que ir al Gobi

erno civil, que vayan por la,tarde. 

Y por lo abanzado de la hora, se lebanta la sesiónalas 

doce y tres cuartos de la noche,de lo .que como Secretario 

de a c t ~ d ce rt i f 1 c o~~·--------11111\ 
JDDlCÍILOCALH 

Di LA 

El 
tJDVITlli BB u ínmuc111 

retario de Actas. 

~f' 

ACTA DE LA EJECUTIVA 

DE LA FEDERACIÓN LOCAL DE L'A INDUSTR.IA DE LA EDIFICACI

ÓN DE MADRID, EL DIA 28. DE JUNIO DE MIL NOVÉC IEÑTOS VE

INTICUATRO. 

Abre la sesión el compañero Francisco Alvarez, a .las 

diez y cuarto de la noche con asistencia de los compañe

ros Muiño¡ Pedroche, Recuero y Egido, que actúa de secre

tario de actas. 

El compañero Alvarez pone a discusión la cuestión 

de Vicalvaro, d iciendo a la Comisión que ha ido a Vi

calvaro hoy que nos informen de la inv~s t igación quem 

hayan hecho. 

Los compañero Muiño y Recuero dicen que han tenido 

que emplear cómo medio de locomoción, un taxis infor

mando ~e los gastos que han hecho, siendo aprobado por 

la Comisión Etecutiva. 

Dan lectura del informe que han hecho con relaci

ón a la comisión que se los había confiado , de la cu

al dicen en su informe que han reciJido datos de todos 

le~elementos que han ~odido , ~id1endo autorizadiÓn 
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a ios encargados de las ob~as para que despues de in 

formarles ellos , poderse informar de los compañeros de 

las obras , permiso que los concedieron y que con ese 

motivo reunieron a varios indicvtduos de encofradores 

y peones , y uno de los anteriores explico lo 4-B habia 

ocurrido con el asentimiento de los doce o catorce que 

~e escacgaban, sacnado la inpresion de que los que han. 

faltado allí han mido los carpinetros de armar, y que 

el compamro va11és, por la pradancia que ha puesto an-

_te los insultos de que le han dirigido,a evitado que 

ocurrieran allí inc~dentes_ graves ,Q,ue los .carpinteros 

han dicho que hoy despedirán a los encotradores y que 

el lunes irán los carpinetros solos. 

Y sorne.tiendo estc/lnformación al juicio de~a Comisión 

Ejecutiva, proponem 

Iº 1ue ent~ndemos que el compañero Capataz Ricardo 

.va11é~cump.lio su deber al llamar la atencion a un obre-

ro que lle~aba tarde al trabajo •• 
• 

2º. Q,ue ... no obstante no debía de haber llevado la cu-

estión hasta lá~erdida de una hora, por que si bien te

nía razón, ya se veia q¡ue los carp1netros de armar esta

ban es~irando laprimmra ocasión para provocar un inci

dente con va11és. 

3°. Q,ue entendemos que la conducta del compañero ·Villa

verde produjo el incidente, si bien éste quedó .resuelto 

al dar or.d.en e 1 encarga:do general de que reanudara Villa

verde el trabajo sin perdida ningunapara él. 

4°. Q,ue en consecue cia con nuestra apreciación ante

rior , estimamos que el compaíeros Cobos debió actuadod·e 

sedante, en vez de haber soliviantado• los animos de 

los carpinetros. 

5ª Q,ue por tanto no debio de lebantar el personal de 

carpinetros de armar, como hemos comprovado realizó. 

6°. Q,ue existe un estado de animo escitado, en virtud 
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de lae constantes viloenciae entre .Coboe y va11~ por .... 
haberse perdido el respeto llegando al insulto personai 

y que segun hemos comprobado por las manifestaciones 

recogidqas, rué Valles el que mayor sensaci6n de cor

dura diÓ no llegando a las manes • apesar de ser insul

do vari~s veces. 

7°. Q,ue hemos comprobado tambien en nuestra informa

ción• que el compaíero Cobas haido varios dias em~ria

gado, y que al llamarle la atención va11és por ese mo

tivo, es po~ lo que le ha tomado inquina, 

8°. Q,ue h~producido muy mal efect<l las constantes ma

nifestaciónes de los carpinteros de que serian despedi

dos los encofrad ores ,y mucho más los insultos . que los 

dirigieron desde el tren. 

Esta es la impresion que hemos sacado de l1infora 

ma ción realizada,y que po4e en evidencia a los tranaja~ 

dores ante la casa Monnoyer. 

La EJecutava dirá si es necesaria esta informaci

ón si considera necesario ampliarla, -~ si por el con~ 

trario es el complemento que necesmta para con arreglo 

a lal3d manitestaciones ya hechas anoche por los carpin

teros de armar, formar criterio. 

El compañero Rre~idente pregunta si algun compañero 

tienen que hacer alguna observación a la información 

que presentan los · compañero de la comisión, Todos se -

dan por enterados y se aprueba. 

El oo mpañero Secretario p;ropone cp e se vea a la 

casa Monnoyer y se la digauqe bajo nuestra responsabi

lidad, sigafº1~rabajos con el personal que había y el 

quemse 1@1rnande. 
Interv ienen el co mpañ eró Molina, e~P.?,.r:1-if,~~~ .. ~u. cr1;

terio sobre que se informe.... interruni.1'.í'e~-0-~lfllial--fom-, 

pañero Alvzrez para informarle de lo que se ha hecho , 

modtficando su criterio en sentido de es~ar conforme 

con 10 propuá.ato p&r al eomttamro Mu1ño, 
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El compamro Recuero pro;>one que se consulte con la 

ca.ea, pues han oido que despediría a las encofradores • 

. se aprue·ba lo propuesto por el compamro se cre:tari~, 

' é informar en ese sentido a los co~pañeros de Enc ofra

dores que estan esperando que se los diga que se v~ ha

cer el lunes, sin perjuicio de s@guir tratando despues 

que se vayan,de esta cueSa.ti6n. 

se los informa a los compañeros de la secci6n de Enco:1\" 

fradoresque trabajaban en Vicalvaro, de las gestiones 

que ha hecho la comisi6n Ejecutiva y de que el lunes 

irá una Comisión a la casa , para pedirla qu~ continua 

los trabajos con encofradores que estaban trabajando, 

mieatras se soluciona la cuesti6n que han planteado~ 
) J 

los carpinetros de -rmar. 

sedán por enteradas y se retirán. 

se trata de la Comisión que ha de ir a la casa el 

lunes y se. acl18rda que va-yan los compañeros Recuero, 

Pedroche y Muiño, una yes que Pedroche tiene que ir con 

el compañero Recuero despues a gestionar sobre el incum

plimiento de las Bases de la secci6n de Electricistas. 

El compañero dice que no puede ni quiere ir , y el 

compáñ ero Pe.droche dice que él no vá más que a la cue s

tión_ de los patronos electrid.stas, pues ~s para lo qae 

le ha nombrado su Secci6n. 

Despues de una pequeña discusión aceptan, quedan

do con el compaíero Muiño en ir a las diez de la mañana. 

Y se lebanta la sesiona las once y cuarto de la 

noche de lo que como Secretario de actas certifico. 

ae .a.e t a.e. 

' 
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ACTA DE LA SESION CELEBRADA POR LA COMISION EJECUTI-., . 

VA DELA FEDERACIÓN LOCAL DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACI6Ñ L 

il!)JB MADRID, EL DtA 30 DE JUNIO DE MO a NOVECIENTOS VEINTI-

CUATRO. 

Abre la sesión el compaíero ~rancisco Alvarez a las 

nueve y media de la noche con asistencia de los compañeros 

Muiño,Pedroche,Recuero,n;ego Fernández, Pedro sánchez y 

Egido que actúa de secretario de actas. 

DE LA COLONIA DE SAN ANTONIO. 

Se presenta el personal de la obra de la Colonia 

de San Antonio, en unión del compañero encargado de 

la obra, el cual desmiente todo 1o · que han dicho los 

de.nuncian tes, quedando en que volvieran al trab~j o, 

nuevamente, pues eA encargado dice que no los ·ha des

pedido , sino que es que no hay tajo y que por eso n~an 

trabajado. 

~uedan en volver al tra~ajo todos. 

DE LA CUESTI6N D.E VICALVARO. 

Se trata de· la cuestión de Vi cal varo•· -Informa el oompamro 

Muiño, en nombre de los compañeros Recuero, Pedroche 

y suyo, de la gest_ión que han hecho , segun había acor

dad o la Ejecutiva el sábado, a la casa Monnoyer, habi

endose encontrado con que la sección de carpinetros 

de Armar han hecho gestiones a espaldas de la Federación 

desautorizando a ésta y diciendo a la casa que ten!a 

que despedir a los encofradores, p~ que eran unos cla

va tablas, procuarando la comisión de la Ejecutiva dar 

garantias a la casa de que se cumplirian los comprmmi

sos que con e1aa se convinieran, dicendoles el sr. Berar-

dini, que los encofrad. ores no podian sacarle a ~l de 

nungun compromiso, pues no eran mas sesenta, resultando 

que por todas partes donde intentaban llevar el asunto 

los aaajaba dicho señor ~or estar enterado A por B,de 

todow 10 que pasa interiormente en la Federaci6n con 
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todo género de detalle, retirandose indignados por el 

papel tan ridi~ulo que han tenido que representar,en 

nombre de la Federación debido a una de sus secciones. 

Dice que la Casa no está dispuesta a reanudar 

jos, mientras no se arregle éste asunto. 

se acuerda informar a los compéÍeros de los Encofrado~ 

res , que están esperando, de que nos ha sido lmposi

ble realizarla por la situación que nos la/Puesto la 

casa, habiendo acordado llevar éste asunto al comité 

Central . para que él resuelva, por no poder la Ejecuti-

va. 

Y despues de despacharlos , se acuerda tratarlo y 

llevar un criterio para mañana, por ~la comisión Ejecuti-

va. 

se los informa a los compamros de Encofradores· de 

la gestión, y se retiran. 

C o MI s I o' N GE s To R A. 

La comisi.Ón Gestora da cuenta de las denuncias pre-::+ 

sentadas, y gestiones realizadas en las ~iguient~s o~ 

bras: Una en la calle de Topete n• 3, obra que se ha

ce por cuenta del propietario D. Vicente · Crespo, que 

habita en la cal1e de Zamorz nº II, sospecha la secci

ón de Albañiles que tiene los compañeros ajustados los · 

tabicados y guarnecidos. Tambien dicen que ha compro

~ado que su asociado Eugenio Hidalgo Braña, tenía ajus

tada la escalera por su cuenta. La Gestora dice que 

que los ha dicho el dueño, que no tiene dado nada ajus

tado y que la escalera no está ni empezada a hacer. 

~raen el Paseo de Melanc6licos en la fábrica de luz 

electrica; que el patrono Valent!n Melgarm tiene 6 o 
siete peones de la socienad de Peones engeñeral. El en

cargado se llama Grego_rio Tarrasa. se acuerda mandarla 

a. la sección de Albañiles para que ellos citen al en

catgado y le digan lo que crean por conveniente sobre 
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~ste caso. Otra de la seccion de Enta:rj_i4Iladores , en~~ 

-· 
la que denuncian que en la calle de Torrijos n• 23., que , .. 
trabaja personal que no pertenece a ~ntarimadores y 

que es!a' ental'11.mando. otra en la calle de castell6 , 

en la obra que entarima ' Domingo Menendez, que siguen 

trabajando los compañeros de carpinetros ·de taller 

y con ellos los excomparteros Charlan y Vicente de Die 

go, y hacen una interrogaci6n , preguntado si puede esto 

continuar.La Gestora dice que los carpinetros que trabajan 

con el señor Menendez, que ~endrán. a asociarse a la Federaci6n 

y que uno que tiene coicobado ha dicho que vendría també-

en; ,ero que los otro~ dos compañeros que se dice traba-

jan con Menendez , no edtan con él.Otra en el Paseo deRm 

Ronda de Atochanª- 22, en la que estan entarimando car

pineeros solos y que el dueño está muy desconforme con 

ellos , y que sería facil pedirle que los despa~iera, -

Y que fueran sustituidos por entarmmadores.La Gestora 

dice !' que han hablado con e-i- dueño, ·y que no solamente 

no está conforme con ll trabajo de los c~rpinetros, si-

n6 que al contrario está muy conforme,. y explican en 

la forma que - se está haciendo el trabajo, que es bas* 

tante defiviente por cierto; pero espor gusto del due-

ño, ©tra de la Sección de Fumistas , en la que oomuni-

can que de los compamros de la calle de Tesoro, que 

no hfparecido ninguno.La Gestota informa de que han 

quedado en nombrar Delegado y que easi toaos son aso-

ciados y que esta semana entrarád con el horario.otra 

en la carretera de Aragon n° II, en la que solici4an 

permiso para salir el saobado ~na horas antes. La Ges-

tora dice que lo han autorizado.Otra que en la calle de 

santa urs~la 2, y Paseo de los Pontones I5, que no ha~ 

Delegado. Obras del Patrono Ram6n Segura: La Gestora dice 

que han quedado en rrombratle.otra de la Sección de Albañi

les, en la que dicen que en la calle de.l cardenal 



Cisneros n• I9, cuyo patrono ignoran, que se prolon-

ga la ·jornada con escaso, y existen varias anormalidades,.• 

La Gestora ~ice que los ha dicho el encargado ~e no se 

trabajan horas pe~o , que han sacado la convinciÓA de que 

si que se trabajan horas y que el personal o es asocia

do. 

se aprueban las gestiones realidas y se dá criterio 

sobre otras denuncias a la Comisi6n Gestora, entre o

tras ciaar al encargado de la calle de Fernández de los 

Rios, para que venga a Secretaría , yqie se informe la 

Comisi6n Gestora de la denuncia que han presentado en 

el Paseo de las Delicias, en donde dicen que los hacen· 

cargar andam.ios dand·o tres bloquea de barro cocido que 
✓ 

pesan I6 kilos.~ue se informen en la c&lle de caatellÓ 

48, de~ los nombres del encargado y de los destajistas. 

Muiño da lectura de una carta- de la Sección de Valle

cas , en· la que infirman ampliamente de todo lo~ que 

los está,ocu~riendo con la fábrica La Yascongada y los 

de peones en general, y los individuos que habian pe

dido ingreso en la sección y que por no haber ingresado 

en el plazo que los han dado , no aan querido darles 

ingreso y que han acordado no dejarles trabajar. 

·sobre éste particular se acuerda esperar a ver que 

diceTh ellos mañana. 

se retira en compañero Molina, pues a informado él 

solo por haber ido el compazero cuervo de entierro , y 

avisar que si no era necesario que no vendría , habien

dole dicho por teléfono que no viniera. 

A C T A • 

Se dá lectura del acta de la sesi6n anterior,si

endo a probada. 

se llama al compañero Molin1para que explique el 

por qué de su dimisión. 

El compaíero Molina pide que se lea su carta m lo 
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que accede la Ejecutiva. Dicha carta -dice que por laforma 

irregula~con que realiza el trabajo en el · carga~ que 

desempeña en la Federación, y además no pouer atender c 

1 como debiera el mismo por el esceso que hay de é1,y ob

s ervando la desmoaalizaci6n existente por falta de coe 

h e s i6n y. de unidad en les f ederados , ect ect, los que 

han producido tal estado de animo eA él , que le obligan 

a presenta r la dimisión, con c ia,racter irrevocable; pero 

dando a la Ejecutiva el tiempo que necesute para buscar 

un compañero que le sustituya. 

Dice que b ien claro es t~ en la carta el porqué presen

t~la dimisión. Hace algunas aclaraciones a lo expuestoen la 

carta que se refieren a la forma en que se gestione yse 

organiza el trabajo, y a los plé1tos que existen entre 

las secciones ñe federadas y nosotros ect.,quejandoae 

de que se loa dijera que vinieran a Secretaría a las 

ntUeve,con lo cual se pierde un tiempo hermoso. 

El compaíero Pedroche d1ce que se los dijo que vinie

ran por las faltas del compañei,_G, cuervo , para poder 

süstituirle. 

El compañero Pedroche pregunta si ha~enido . alguna _cuesti~ 

ón con cuervo, para daber a que atenerse la Ejecutiva. 

El compafero Mol1na dice que él no hatenido _ninguna 

cuesti6n con cuervo, pues si_ hubieran tenido cuestiones . 

no hubiera seguido, por que teniendo que ir todos los 

diaa juntos no n~biera podido tolerarlo, sino que ea 

debido al estado de su animo que obedece a las cauaas 

que ha exp~eato, y q~e rodean a la Comisión Ejecutiva 

y al com1té 'centra1. 
El oompaíero Pedroche pregunta si ha notificado a la 

S8cc16n eu dimisión. Mol1nadice que sí. ~ue lo ha noti

fi cado hoy para que lo tratarán esta noche. 

se retira el comparero Mo11~a. 

Se s1gµe tratan.do de esta cuesti6n, y el compamro 
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Presidente pregunta sis~ le admite ¡a dimisión al compa~ 

ñero Melina. se acuerda aceptarsela em ~r1nc1p1O, pues e 

el comité aentral el que tiene~ que aceptarla o rechazar

la. 
' El co mpare·ro Al var ez propone que ee lleve al comi ! é 

central, con la de1bida habilidad el que e acf pte la di

misión al companj!ro Molina, y p-rop.oner que ee destituya 

al otro .Y se nombre la comieidn ge~tora nuevanente. 

El cmpañero Pedroche propone que e1e lleve la o.im1-

s:Lón y el expediente de•l companero cuervo. El compartero 

Diego Fernández, se adhiere a lo dicho por el corupanero 

Pedroche. 

El_;_.compañero .Mu1ño propone que e lleve el ~cuerao 

de nombrar lo~ cargos en el comité central mañana, y ro

bustecer la comieión Ejecutiva,y como el Comité central 

no ha de de terminar esta noche ,na ora que co .utm.nuar1e ~ 

d:entre. de tree o cuatro dias, y entonces es cua-ndo cabe .. 
llevar este asunto de·la CQmiaiÓn ge:stora. con lo cual 

se dafá tiempo al companero Eg1do para que terrnine de :e 

saczr las notas que se le ha enc~rgado saque sobre la 

actuación del companero~ cuervo. 

El compañero Recuero dice que nay varia:s Sec~iones 

que eet,n enteradas d~ la conducta seguida por la com1si-

6n &estora. se acprue oa la propuesto po.r el coiuparero ui-

ño. 

El compañero Egido dice que se podía advertir al 

comité central, al empezar Jnañana, que suponiendo q e 

no ~e podr~ termina~que hey-varios asuntos ae ran inte

rés. 

DE LA 8ECCI6N DE CARPilqTEROS DE AHMAJL 

se vuelve a tratar de la cuestión de CaDp-lneeroe 

de Armar, y tras peqúeña di ·cusión, e acuerda lle~ 

el criterio de que se juzgue la c0nducta ae~uid~ por la-

Directiva da esta secc16n, y llevar la propuesta 
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al Comité Central de que en vistadela conducta séguida 

por la Directivade·la Sección ,· qµe se nombre una comisi

ón que, en unión de la ~irrectiva de esta sección se 

vaya a la casa Monnoyer y ee deed1ga de todo cuanto han 

prometido a ésta, y que vuelva a trabajar a las obrae:; 

todo el personal que había sin d1st1n.goe entre cmmpañe

ro . de ■ncoiradores y carpinteros de armar. 

El campanero sanchez nace observaciones a la pro~ 

pue ta, por no estar informado de la forma en que se ha 

tr . itado y entrevlsta que ~e han celebrado con la secci

ón a.e carp1nteroe d_e ar.mar, intormandole el oo~pañero 4? 

Presidente y dandole a leer las dictamenea de las Com1-

ione de la Ejecutiva que han ido a Vicalvaro y a la 

Ca a a gestionas. 

El comparero Diego p_ropone que se sometan incondi

cional~ente a la Fe~eración. Pedronhe·se adhiere a lo 

dicno por Diego. 

• 
El compañero Recuero propone que los Oarp1nteroe 

no vayan a e~ta obras de Vicalvaro y que las continuen 

los encofradoree solos. 

El compaiiero Diego hace otra proposición que con

:sdlste en que con una com15iÓn· de la Ejecutiva,vaya otra 

de la sección que se deJSdiga de todo cuanto a dic·ho a' 

la Cacia, con lo cual se dará unasatisfacción a la- Fede

rac16n, y si no lo aceptan proponer lo dicho por Recua-

ro. 
, 

Be aprueba esta propoaician. 

DE OTROS ASUNTOS PENDIENTES. 

se acuerda,por lo abanzado de la hora, dejar para 

otra sesión la terminac16a del examen ~e las Bases de 

Entarimadores, as! como otro3 asuntoe de menor ifirportan-

cia. 

DE LA COMISIÓN PARA EL ASUNTO DE To11){s RODRIGUEZ. 

El CQ,_J'Jl Jan.e'"o ui,ño a.dv.ierte a la comisión Ejecutiva 

• 

• 



• 

que habiendo citado hoy a los compañero! Tomás RodYi

guez, Olalla y Zapata , la Comisión que entiende en este 

asunto ,y que-no haavenido má~ que Antonio Muñiz,y Luis 

Gl1. 

El compaiero Alvarezpropone que ae los cite a ~odos 

los compañ€ros que componen esta Comisión para el pr6x1-
.. 

mo lunee, pues la Ejecutiva no puede dejar paear que 

nom actuen lae Com151once que se nombren por el Comité 

ce4:tral. 

El c-ompanero Muiño die-e que el no se opoL1e a que se 

haga lo propue5to por el compaüero AlJare~; perQ dice que 

del!a eeperaree a ler 51 se repite. 

Ae ! se acuerda. 

DE LA SECCION DE ESTUCADORES A LA CATALANA • 
• 

El compáero Muiño dá lectura de un~parta de la 

sección de· E:Jtucadores a la catalana, en la(ll.ll dicen q.:e 

han acord_ado el patro110 sr. castille.)lo,pague las cien - , 

peseta~ ·que• ee comprometió a paga; ,en cuatro plazos de 

25, y del personal que cuando venga a pedirle que ya lo 

tratarán. 

El oo m~añ e ro :Muiño di ce que le pare ce esto poca 

serio, y proponeff que ee los comunique que aclaren debi

damente todo esto. 

Se aprueba. 

DE LA SECCI6N DE ELECTRICSTAS. 

El compañerp Pedroche inform de las gestiones que 

han hecho él y el compéiero Recuero con lae Casa de pa

trono electr1stas que no quieren cumplir las bases ulti

mamente firmadas, entre las cu.alee dice que está la casa 

A •. E.G.', cuyo repreeenta.aee los ha dicho que como él no 

había firmado que na a tenía~ que cumplir. PropoLe 

iue sema de ala Fe~erac1Ón Patronal una 11 ta e las~ 

casas que no cumplen este contrato, por si son federa-

'da , y las que n9s di an que no lo son, llevarlas al 



Gobierno Civil. 

se aprueba. 

Presenta una baseei de .o.a.á.e1t~caé1ón que Los na man

da o el sr. Moro, de lae cuales 3e dán lectura, queélando 

en que la3 mandará la sección oficialmente a la Féderaci

Ón. 

Y por lo abanzado de la hora , se lebanta la sesión 

la doce y v:einte de la madrugada , de 19 que como se:e 

cre+ar10 cerú1f1co. 

fDIUc¡01 LGCilll-
El Pres1 ente. . 
~ ·-

.. 
05 u El secretario de ijctas . 

_ n1U DB u 1n1r1e1crH d._M _ _ -
~~~~;lhllFU ~-r~ Jli• 

= 

. ,. 
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